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ОГНИ 
ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН. СОЕДИНЯЙТЕСЬ! 

Л» I ( 3 4 4 ) , В Т О Р Н И К , 3 я н в а р я 1989 г. 

ГАЗЕТА О С Н О В А Н А В Ф Е В Р А Л Е 1983 ГОДА 

О Р Г А Н ПАРТКОМА, А Д М И Н И С Т Р А Ц И И , 
П Р О Ф К О М А , КОМИТЕТА КОМ СОМ ОЛ А ТРЕСТА 

С А М О Т Л О Р Т Р У Б О П Р О В О Д С Т Р О П Т Р А С С Ы 
НА ПУТИ К С А М О Ф И Н А Н С И Р О В А Н И Ю 

Гибкие оклады 
С вопросом о том. как действует (систе-
ма гибких окладов в греете, наш кор 
респондент обратился к начальнику 
ООТиЗ треста Владимиру Николае-
вичу ТУ РОВ У . Вот что он сказал: 

Каилндат экономических наук 
Л. В. Погорельский дал об лой сис-
теме положительные отзывы н плане 
психологического и нравственного от-
ношения коллективов к труду. При-
менение гибких окладов в' потоке 
X? I повысило культуру произвол-

Н А Ш И И Н Т Е Р В Ь Ю 

ства, качество сварочно-монтажных 
работ. Здесь стыков, сваренных с 
дефектами, в два н более рапа мень-
ше. чем н остальных потоках. Как 
отметил Погорельский, в этом потоке 
применился КТУ коллективно, тогда 
как можно его применить индивиду-
ально. что сейчас и делается. 

Другая сторона. Гели в остальных 
линейных потоках в отпуск идут в 
основном после строительного сезона 
— и сезон заработки выше. — то в 
КТП .V? I отпуска распределены рав-
номерно на год — зарплата круг-
лый год стабильная и. уходя в от-
пуск. человек не теряет свои средний 
заработок. Поток и 198Н году на-
растил объемы СМР по сравнению 
с 1987 годом н 1.0 раза и повысил 
производительность груда в 1.5 ра а 
при росте средней зарплаты на 1.'8 
процентов. 
Сегодня готовится перейти на гибкие 
оклады СПИ VIIГК 

ЗНАКОМЬТЕСЬ: токарь Носкова 

& I 

УТВЕРЖДЕНЫ В ДОЛЖНО-
СТИ: 
заместителя начальника 
СУ-И А. В. Селимо», 
г л много механика УМ-19 
Д. Д. Фрик. 
Учитывая ряд критических 
замечаний, высказанных на 
партсобрании в части кад-
ровой полигики, партийный 
комитет утвердил поменяла 
гуру парткома. Сюда вошли: 
заместители управляющего 
(рас том и главного инже 
нера. начальники управле-
ний и потоков, заместители 
начальников '.«^разделений 
и главных чиже перо», на 
ч м к м к я ведущих отделов. 
Оформление приказов о 
назначении должно произ 
водиться после обсуждения 
на расширенном заседании 
парткома. 

Обсуждая вопросы сотруд-
ничества ведущих слециели-
стоя треста с многотираж-
ной газетой в плане про-
паганды передовых мето-
дов работы, а также о дей-
ственности критических вы-
ступлений партийный коми-
тет, в частности. отметил 
неудовлетворительную ра-
боту в зтом направлении 
членов профкома треста, 
технологического отдела, 
отдела подрядных работ, 
руководителей подразделе-
ний. Принято решение — 
ежеквартально публиковать 
в газете информации (ана-
лиз) о результатах работы 
треста в том или ином на-
правлении. Ответственные— 
руководители отделов, ее 

' дущие специалисты. 

Большой объем работ по 
подготовке к зиме трассо-
вых жилгородков и объек-
тов соцкультбыта проведе-
на специализированным уп-
равлением № 18, о чем го-
ворилось в документах ко-
миссии профкома. Это дей 
ствительно таи, однако, есть 
немало серьезных упуще-
ний: жилгородки ма Тюмен-
ке 1 и Хохряковском место-
рождении к зиме не готовы. 
Отметив хорошую работу 
коллектива СУ-18 по содер-
жанию и подготовке к зиме 
п. Магистрали, партком ука-
зал руководству управления 
ив неудовлетворительную 
работу по обеспечению нор-
мальными бытовыми уело 
киями рабочих в ряде трас-
совых городков. 

С отчетом о состоянии вы-
полнения социалистических 
обязательств коллективом 
тресте выступил председа-
тель профкома А. А. Литви-

В партийном 
комитете 
Годовой план выполнен 
коллективом досрочно — к 
7 октября 1988 года, в 
обязательствах — к 25 де-
кабря. Рост производитель-
ности труда сверх плана 
составил 7,8 процента вме-
сто 1,5, на 1,1 процента 
снижена себестоимость (я 
обязательствах—1 гТроцеш) 
Но не все с выполнением 
обязательств благополучно. 
Вместо намеченных 395 ты-
сяч рублей экономического 
эффекта от внедрения рац-
предложений фактически — 
110 тысяч. Не выполнены 
(второй год подряд) обяза-
тельства по строительству 
садовых домиков — за год 
построено 100 вместо 161. 
Практически с середины 
августа домики не строятся 
—рабочие КТП № 10 до-
страивают те, что приняты у 
студентов с оценкой «хоро-
шо». Не построено намечен-
ное количество теплиц. 
Один из пунктов постанов-
ления: ежеквартально на 
совете трудового коллектива 
треста заслушивать инфор-
мации о «оде выполнения 
обязательств. 

Серьезное внимание при-
глашенных на заседание 
парткома привлек отчет 
председателя комитета на-
родного контроля треста 
о выполнении решений ко-
митета подразделениями с 
начала организации комите-
та и за 1988 год. В основ-
ном речь шла о состоянии 
дел в УПТК, анализом ко-
торых КНК начел занимать-
ся в ноябре 1987 года. Тог-
да же на заседании комите-
та за грубейшие нарушения 
приема, хранения и отпуска 
ГСМ, неудовлетворительное 
состояние хранения и скла-
дирования товар о - мате 
риальных ценностей на бе-
зах Нижневартоеск-2 и Сев-
кино девять ответственных 
работников были привлече-
ны к административной и 
материальной ответственно-
сти. Общвя сумма удержа-
ний составила 1295 рублей. 
Решением КНК, принятым 
на заседании 12 декабря 
1987 года, материально на 
каавны за отпуск и исполь-
зование стельных труб не 

по назначению, факты двой-
ного списания труб—шесть 
человек. В ходе плановой 
ревизии финансово - хозяй-
ственной деятельности УПТК 
(январь — февраль 1988 г.) 
выявились злоупотребления 
работниками управления 
всех уровней: разукомплек-
тование домов и использо-
вание их деталей на строи-
тельстве овощехранилища в 
п. Савкино, спортзала в 
УМ-19. В общестроительные 
же потоки дома поступа 
ли как комплектные и 
предъявлялась за них пол-
ная стоимость, в ходе стро-
ительства проходило до-
укомплектование, за что 
вновь взымалась плата. 
Бухгалтеры Т. И. Петрик и 
Т. Н. Шморгун незаконно 
списали 14580 штук веников, 
на ТСБ материально - ответ-
ственные Ю. В. Лыков и 
А. П. Сабанов также неза-
конно списали битум. К та-
кому списанию без учета 
фактических объемов при-
вело отсутствие контроля 
за использованием фондо-
вых материалов со стороны 
начальника отдела реализа-
ции Л. И. Бобиной. 
Приписки по наработке им-
портной техники за 1987 
год повлекли за собой не-
законное списание дизтоп-
лива. Не был налажен учет 
возвратной тары — ответст-
венная Л. И. Бобина — тре-
сту нанесен материальный 
ущерб: 6,8 тысячи рублей 
израсходовано на устране-
ние брака при сварке — с 
виновных сумма не взыска-
на. На основании акта ре-
визии и решения КНК в 
тресте был издвн приказ за 
№ 173 от 1 марта 1988 го-
да, где определены сроки 
устранения негативного и 
привлечения виновных к от-
ветственности, в частности, 
предлагалось Л. И. Бобину 
освободить от занимаемой 
должности. Однако, руко-
водство УПТК, несмотря на 
большой материальный 
ущерб, нанесенный тресту 
Ю. В. Лыковым, Л. И. Боби-
ной, берет их под защиту. 

—Необходимо заострить вни-
мание всех на том факте, 
—говорил Р. Н. Айдвболов, 
—что акт проверки еще 

до выездного заседания 
КНК (проводилось в УПТК) 
корректировался руковод-
ством треста, в результате 
чего заметно уменьшился и 
видоизменился. 
В апреле КНК вынес реше 
ние о взыскании с УПТК и 
УМ-19 одного процента от 
стоимости имеющихся там 
неликвидных и сверх нор 
мативных запасов матери 
алов (основание — поло 
жение о хранении, учете и 
списании материальных цен 
ностей в тресте). Акт был 
подписан главным инжене-
ром (реей, однако, удер 
жание произведено не бы 
ло. 

По вине УПТК в апреле в 
потоках № 3, 4 были сорва 
ны отдельные виды работ. 
КНК подготовил документы 
на возмещение ущерба за 
счет УПТК. однако с попус 
тигельстаа администрации 
треста документы не обре-
ли законной силы. 
Многие постановления КНК 
остаются на бумаге, а меж 
ду тем положение дел в 
УПТК. например, очень серь-
езное и нужны незамедли 
тельные радикальные меры. 
Практических улучшений в 
работе управления за пре-
шедшее полугодие — пос-
ле ревизии — не произош-
ло. 

Обсудив вопрос, партийный 
комитет отметил значимость 
деятельности комитета на 
родного контроля. 
Однако, не все понимают 
его роль, — записано в по-
становлении , — что выра 
жается в игнорировании ре-
шений комитета. Это каса 
втея, в частности, начальни-
ка УПТК А. Н. Зверка, ру-
ководителей отделов треста. 
Со стороны администрации 
треста есть случаи волокиты 
с изданием приказов, изби-
рательного подхода к нака 
заиию виновных. 
За невыполнение постанов-
лений комитета народного 
контроля начальнику УПТК 
коммунисту А. Н. Зверку 
объявлен выговор с зане-
сением в учетную карточку. 
О персональной ответствен-
ности за выполнение пос-
тановлений КНК предупреж-
дены С. А. Зотов. К. Э. 
Литвинский, В. Н. Туров, 
Т. Ф. Черкасова, А. И. Лут-
цев, Г. А. Тара«енко. Пар-
тийный комитет обязал уп-
равляющего трестом ком-
муниста В. Е. Малюгина 
обеспечить строгое соблю-
дение положения о КНК 
треста в чести приказов на 
основании актов проверок. 

ЪА 
А "я! 
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Любовь Дмитриевна работает 
в УМ-19 на участке Нв 2. 
Токарь, говорвт, не женская профессия. >.о 
не случалось 
еще такого с Любовью Дмитриевной, 
чтобы она пожалела о своем выборе. 
Сама по себе работа интереснее уже тем. 
что разнообразна*. И серьезная. 
Навык требуется, 
епмг. иначе и деталь «запороть» недолго. 
Под руками Любови Дмитриевны 
станок послушен — работает ока токарем только 
в тресте около десяти лет. 

Фото Р. ПУТКАРАДЗЕ. 

Г А З Е Т Е О Т В Е Т И Л И 

«Приказ № 346» 
Статья под таким заго-
ловком была напечатана 
б декабря и 17 ноМере 
газеты. Поводом для ее 
па 11 ига пня 11< »сл у ж ил о 
письмо рабочих участка 
№ 2 управлении механн-

апин М- 19. И нем они 
пира жали свое несогла-
сие с выводами комис-
сии. проверявшей работу 
участка и его начальни-
ка Б. С Кострулина, с 
целью выяснения причин 
создан»! н нездорового 
Чорялыю-цснхологИЧССКО-
го климата в коллективе 
участка. Данное письмо 
не пилилось жалобой, 
как таковой. Жало 
Г»а Кострулина но 
поводу его п к а'<аи и и и 
перевода сроком на одни 
год на другую долж-
ность была, но она пос-
тупила на имя управляю-
щего трестом и ею .«айн 
мается комиссия по тру-
довым спорам. Сама же 
тема конфликта показа-
лась редакции интерес-
ной. Появилась статья. 
В ней не было катего-
ричных суждений, пря-
молинейных оценок, при-
зыва к действии). Это 
была попытка автора 
поразмышлять о взаимо-
отношениях, складываю-
щихся в трудовом кол-
лективе между админис-
трацией и отдельным 
человеком, в данном слу-
чае. на примере конфлик-
та Ь. С. Кострулина с 
руководством управления, 
понять его истоки и при-
чины. Однако реакция 

на статью была несколь-
ко неожиданной 
III УМ-19 при ш г л офи-
циальным ответ. Опустив 
ту I Го часть, где коррес-
пондента обнниикн и не-
достаточно глубоком 
анализе фактов, необьек 
тинности. приведем глав-
ное. Начальник управле-

нии С. А. Зотов и секретарь 
партийного бюро Н. А. 
.'1 укьянчиков с»к>бщаю?-
«Статья вызвала боль-
шой интерес у всего кол-
лектива управления, 10 
декабря была обсуждена 
па совете трудового кол-
лектива участка № Ч. 
Двенадцатого декабря 
состоялось собрание ра-
бочих и ИТР участка с 
повесткой: выборы на-
чальника участка. От-
крытым голосованием 
единогласно начальником 
участка был избран 
Д. И. Коробков, времен-
но исполняющий его обя-
занности. Получив вотум 
доверия всего коллекти-
ва, он стал полноправ-
ным его руководителем». 
Не будем судить о целе 
сообразности таких дей 
ствнн па публикацию газе 
ты. выразим лишь сожа-
ление. что руководство 
управления и партбюро 
не сочло нужным приг-
ласить журналистов ре. 
дакннн на обсуждение 
статьи и состоявшиеся 
после этого выборы, та-
кая встреча, как нам ка-
жется. была бы обоюдно 
полезной. 

Ю. ИППОЛИТОВ. 



З А Д Е Й С Т В Е Н Н О С Т Ь УЧЕБЫ 

(Бюрократ бросает вызов...» 
Прошел очередной семинар 
пролога», д ис теш партийных 
шкоп политических семя 
наров и преподавателе* 
экономического всеобуча, 
по теме «Методика актив* 
зации слушателя • процес 
се учебы». С г.екцией .'Ак-
тивные формы и моо д ы 
обучения» выступили э.)вп 
дующая кибинетом поли;.-
чесчого просвещения трес 
а Нижиеьартовскнефтепрой 
Н. П Бедрии-1. Она означс-
мипа слушателей с раалич 
ними формами ак ги|им-
ции учебного процесса, об 
ротив особое внимание на 
методы проблемного обуче-
ния. дискуссионный, прак 
тических заданий, политбои. 
По материалам XIX пари*, 
ной конференции был про 
веден политбои, его тема 
«Бюрократ бросает вызови. 
Рекомендовано во все* парт 
школах изучен, .е материа 
ной конференции закончить 
проведением 1вкОго пог.ит-
бэя. 

Ь ходе IюлиIбон пропаглн 
дисIы сделали цчШОД, что 
бюрОир.СпЗм ДО СИХ пор 
шердо н о ш на ногах не-
смотря на го, ч то прошло 
Солее грех пег с начала пе 
росIройки. Бюрократическая 
с ис Iсми отучила л ю д е й мыс 
пи1Ь, заставляв) р в б о л е п 
с I вовль. требует бездумно 
г о повиновения подчиис»' 
ныв вышесюящсму начли, 
с га у, порождая в людях 
иждивенчество и равноду 
шие. Одна из основных «л 
дач пропагандиста — раз 
иенча1ь бюрократам. по-
мочь найти п у т борьбы с 

этим явленном. Явления 
бюрократизма можно было 
проследит^ и в отношении к 
семинару преподавателей 
системы экономического 
всеобуча. Из 23 преподава-
телей, назначенных прика-
зом, присутствовало 7, ос-
тальные сослались на неот-
ложные дела. Каждый был 
приглашен индивидуально 
от имени председателя со-
вета по экономическому 
образованию М. К. Ведер-
никова Никто не сомнева-
ется в высокой профессио-
нальной квалификации това-
рищей В В Полякова, А. А. 
Р'.бова, Г М. Зубковой, 
Л. Н. Евстратовои. С. М. Во-
робьевой, Е. Н Наумовой, 
но чтобы преподавать, надо 
владеть и методикой. Ана 
гиз рспо 1 ы школ экономи-
ческого всеобуча, беседы 
со слушателями показали, 
что преподаватели пользу 
ются в осногиом лекциок-
ным методом с элементами 
бесед»., дислу^ ионным, со 
«••ршеньо не владея. напри-
мел мс:од>м практических 
задании, которыми нользо 
вился еще И И. Ленин, ру 
ксводм р||бо-,имн кружками 

ы ю т с я ОДНИМ I 
т е о 

1<ин с прак1икОй р . |бо1ы с 
жизнью трудовою коплен 
(ива. сю . -бовукл поиыше-
|.ню поз саитеььгхй актив 
ностп с ->шзтелеи. 
Наш «реет одним из пер 
кых поставил экономическое 
обучение на шроизвод'. т е н 
НуЮ ОСНОПу - - >л,|Щ)МЯ.ц: 
(КИИ «ссобуч С 1.111 . • .'«'ИМ . . . 

звеньев производства, зна-
чит и подчиняется все за 
конам производства, а коли 
тек.. ведь никому в голову 
не придет отказаться о< 
участия в производствен-
ном совещании, или повы 
шения своей квалификации 
а вот на семинар повыше-
ния квалификации препода-
вателя оказывается сегодня 
идти не обязательно-
Следующий семинар состо-
ится в феврале Запланиро-
ваны: встреча с представи 
телем горисполкома, кото-
рый расскажет о жизни го-
рода и ответит на интере 
сующие пропагандистов во-
просы; библиографический 
урок, который поможет ус-
воить методику подготовки 
пропагандиста. преподава-
теля к занятиям. 
В партийных школах декан-
чивается изучение материа 
лов XIX партконференции. 
Далее во всех партийных 
школах решено научать курс 
«Всесюроннее разаертыва 
ние социалистической демо-
кратии углубление самоуп 
равления народ.', укрепли 
ние правовой основы сопит 
скою ьбщес»еа». рассчи-
танный диа I ода. По пор 
вон тем^ данного курса 
..Демокра1из..ци» — с/ть пе-
рестройки общее та , каче 
с таенного обновления со-
циали1м.1. каждому ,1рсп^ 
глндиоу партийной шко .ы 
будет дана .о.диаидуальмзя 
консу пьт.щия 

В П О Г О Д И Н А . 
алиедук»щав кабинетем 

поли1*ческо:о 
просвещения. 

с о н м ы зл Р Л Ь О Ю И 

110 ПРЕДЛОЖЕНИЮ ДЕПУТАТОВ 
Сомом 1С» СХОД граждан 
поселка С .««кино. С л ч е ю м 
о рабо.е проделикной де-
пуыкной группой выступи 
Ла председатель де-
путаккОи группы Излучин 
скою поселкового Совета 
В. Н. Чернова Она расска-
зала о приемах граждан по 
личным вопросам, о мерах, 
принятых по их жалобам, 
предложениям. Затем при-
глашенные В. В. Бахирев — 
заместитель председателя 
райисполкома, Е С. Коггы-
тин — председатель Иэлу-
чинского поселкового Сове-
те, Л. А. Селезнева — за-
меститель начальн и к а 
ОРСа-3. В. В. Золотухин — 

директор общепита, Т М-
К г р а н и и а — н а ч з л ь н и л тор -
гового отдели рлиМСПОЛКО 
ми. а также руководители 
треста ответили на вопро-
сы присутствующих в зале. 
В основном вопросы каса-
лись общественного цен-
тра, его роли в жизни по-
селка, назначения — будет 
ли он предоставлен для 
размещения пункдев быто-
вых услуг или станет нас-
тоящим центром культурно-
го проведения досуга жи-
телей. Мнения, высказанные 
выступающими, сошлись — 
быгь центру местом отды-

ха, культурно-воспитательной 
работы. указано в выступлении В. В. 

Ьахирева И. ГРИГОРЬЕВА. 

Э К О Н О М И Ч Е С К И Й СТИМУЛ 15 Д Е Й С Т В И И 

Поощрение труда 
Руководство подсобного ХО 
зяйства Большетархово. пе-
мятуя о горьком опыте 
прошлого года по доставке 
заготовленного сена к фер 
ме. анализируя все трудно-
сти, с которыми приходи 
лось сталкиваться при вы-
полнении этих работ, реши 
ло избежать их • этом го-
ду. Длв быстрой и, главное, 
качественной переброски 
заготовленного корма к 
ферме было создано меха-
низированное звено. В его 
состав вошло четыре авто-
самосвала КрАЗ 255 и буль-
дозер. 

Задача перед эвеном стоя-
ла не из легких, водь сена, 
заготовленного в поле, было 
девятьсот тонн — чуть ли 
не в два раза больше про-
шлогоднего, да и снегом 
зима не обделила, а значит 
и пробиться к стогам не так 
просто. Вот туг-то и сыграл 
положительную роль мате-
риальный стимул. Со эве-
ном был заключен договор 
на выполнение работ с вы-
платой заработной платы 
в размере девяти тысяч 
рублей. 

Споро пошло дело у моха 
низвторов Выезжали на ра-
боту за час-полтора до на-

С Л Ю Б О В Ь Ю К П Р И Р О Д Е ' 
Неожиданно около 30 морских зверей 

облюбовали песчаную косу. Раньше такого 
но было. Вптможно, сивучи просто вылез-
лн ни бори от Лох путь, совершая много, 
мнльные миграции июль побережья Кам-
чатки. По но исключено, что «пери ирга, 
ннзуюг иесь лежбище, как УТО ^фикси-
ровано н других местах. 

На побережье Камчатки до начала ее 
активного освоения насчитывались сотни 
лежбищ моржей, каланов, сивучей, других 

ЯОВОГОДПИЬ празд-
ники ,1-1И детей в по-

селке Савкнно проходят 
и ново.» общест пенном 
центре. Оформили.' под. 
ГОТОВИЛИ з а л к т о р ж е с т -
ву рабошпки СУ-18, 
помогал аппарат управ-
лении приизводетвоиио-
технологичоской ком-
плектации. а а организа-
ции и проведении ут-
ренника помогали уча-
щиеся старших классов 
школы. Онн \орали елку 
и сверкающую мишуру, 
надели на неё украшении. 
Зажегся зал огнями и 
йог уже вокруг зеленой 
красавицы веселый хо-
ровод. Во] Ьабка Ишка 
(Юра Браслааский) буд-
!•> путает ребигишек. но 
ж- боитгп ее пи Вадик 
Кучеренко. ни РусЛВИ 
(фамилию сною он за-
был не о] страха, 
мчнчио), ни другие дети. 
.1 Лн-.-чка Сурова даже 
и не подозревала. что 
с с11» на снеге такой ска-
!41чный персонаж ведь 
ей чуть больше года и 

Первый «бал» 
что ее первая елка. 
Л возле елки в что цр> 
мя все опустело - не 
01 ало Зайчишек, Петру-
шек, Снежинок Все «»г-
ираннлнсь на «мультнк> 

«Красная Шапочка н 
Волки. Показывали его, 
вернее, дейст ну юти м и 
лицами были Олося Жс-
ленко н Аидрюша Садо 
ВОЙ. 

Пока смотрели мулы, 
фнльм. поспели нн|м.1И V 
Вабы Яги она принес-
ла их н корзинке н раз-
дала ребятишкам, напит, 
ком попотчевала. А тут 
Лед Мороз подоспел с 
подарками, но. чтобы 
получить подарок, надо 
рассказать стихотворение 
— от желающих отбоя 
не было у ведущей ут-
ренника С. И. Рудяшко 
н ее помощницы П. В 
Ьожковон. 
Поларки розданы н сно-

ва веселятся у елки 
Петрушка и Матрешка 
(Максим и Оксана А\а-
рнмичн). Снежника (Ле-
на Пашкова), а у Мед-
вежонка (Виталик Шит. 
ко) мы взяли интервью 

Вщалнк. что тебе 
понравилось сегодня на 
нрп.тдннке? 

Клка, н вообще вод;. 
А ч ю больше ИОеЮ^ 
Медвежонок . 

О впечатлениях иг ют-
ского нового щеп» празд-
ника спросили и у о,|||оЙ 
из жительниц поселка. 

Мы очень рады, что 
у нас теперь есть номе, 
тонне - »юг общест-
венный центр, где можно 
устраивай, для детей 
красочные, ярки» пред-
ставления, ответила 
Натальи ' Михайловна 
Гаива. 

И. ГРИГОРЬЕВА 
Фсчо Р. ПУТКАРАДЗГ. 

Жителей Сиь .и. о волновали 
и ыкие аипрскы. как радио-
фикация и 1влсфонизация 
поселка, ремонт жилых до-
мов. системы отопления.. 
На ряд вопросов, касающих-
ся быта, ответил начальник 
СУ-18 К. Э. Литвинский. 
Не менее наболевшим был 
вопрос снабжения жителей 
поселка продуктами и про-
мышленными товарами, об 
этом и говорили участники 
схода, порой категоричность 
их требований имела по-
требительский характор и 
довольно нетактичную фор-
му выражения, о чем было 

ПРОШУ СЛОВА | . . . 

СПОРТ: в графе 
массовость — прочерк 

чала смены, возвращались 
к ужину, част.анько захва 
гывали и выходные. Не было 
споров и разногласий по 
погрузо рвзгруэоч н ы м 
работам. Все делали семи: 
загружали тюки в машины, 
перевозили, разгружали и 
складывали на территории 
фермы.. В результате прак 
тически асе сено уже на-
ходится на месте. 
Большая и нужная работа 
проделана звеном.. Хороший 
практический пример мате-
риальной заинтересованно-
сти • деле. 

В. ПРЫТКОВ. 
,, инженер КНК. 

ластоногих. Бездумное вторжение человека 
и хрупкую счверную природу значительно 
проредило стада мпрскн'Л зверей. Они поки-
нули многие обжнггыс 'места. В последние 
годы ученые, специалисты, промысловики 
немало сделали для о» раны ластоногих, 
разработали целевую природоохранную 
программу, н начинают оживать некогда 
покинутые лежбища. 

^ ТАСС. 

В тресте два спортивно-оз-
доровительных комплекса, 
готовится к сдаче третий, 
созданы и работают секции, 
группы здоровья. Говоря о 
фиэкультурно - оздоро в и-
тельной работе, можно ска-
зать, что она ведется, но 
вот массовой спортивную 
жизнь в тресте не назовешь. 
Из года в год в соревнова-
ниях, как внутри предприя-
тия, так и в городском масш-
табе принимают участие в 
основном одни и те же 
люди. 

В конце ноября состоялось 
открытие лыжного сезона. 
В лыжной эстафете, орга-
низованной городским со-
ветом физкультуры участво-
вала сборная команда на-
шего треста. Ее представ-
ляли: Олег Жильцов, Юрий 
Лвсинский из УМ-19, Виктор 
Немченко из КТП-7, Алек-
сандр Середкин из КТП-10. 
Женскую команду трест на 
соревнование не выставил. 
Что показали соревнования 
среди подразделений трес-
та? Самые активные — это 
опять же коллективы КТП-7. 
10, УМ-19. Не в полном 
составе выступали команды 
СУ-18, КТП-9. 3, 5. А такое 
большое подразделение, как 
УПТК и остальные вообще не 
представили ни одного уча-
стника. О какой массовости 
можно говорить!? 
В тресте работает немало 
молодежи, но большинство. 

ее со спортом не дружит, а 
почему? Не заинтересованы 
• выявлении своих «чем-
пионов» руководители обще-
ственных организаций под-
разделений. Не словах они 
все азан, и в принципе ни-
кто не против здорового и 
активного отдыха, но. что 
касается конкретной органи-
зационной работы, пропа-
ганды спорта в коллекти-
вах, то здесь а большинстве 
случаев полнейшее безраз-
личие. Чем это можно об>-
яснить? 
Сложностями трассового ха-
рактере производства, кли-
матическими условиями, 
или, может быть, отсутстви-
ем материальной заинтере-
сованности? Скорее — соб-
ственной инертностью, не-
энеланием что либо менять. 
<43 здоровом теле — здо-
ровый дух!» — всем извест-
ней афоризм останется кра-
енвой фразой не более, 
если не привести его в об-
ласть практических дейст-
вий. Штатным спортивным 
работникам профкома трес-
та без помощи широкой 
общественности трудно из-
менить существующее по-
ложение. И если нам сегод-
ня есть что сказать, то это, 
благодаря тем немногим 
энтузиастам, постоянно «спа-
сающим» спортивную честь 
треста. 

В ИГНАТЧЕНКО. 
хае. лыжной базой, 

| наш виешт. корр. 

+ ОБЪЯВЛЕНИЯ 
С 1 января по 15 апреля 

1989 года в подразделениях 
треста проводится массо-
вый очно-заочный конкурс-
соревнование под девизом 
«Лыжня-89 — для всех». 

В программе конкурса-
соревнования: занятия в 
группах ОФП. «Здоровья», 
ориентирование, лыжные 
гонки, индивидуальные и се-
мейные прогулки, прочие 
мероприятия, которые про-
водятся на лыжне пос. Ма-
гистраль и местах массово 
го зимнего отдыха. 

В садово-огородническом 
кооперативе имеются семе-
на овощных культур. 

Просьба ко всем подраз 
делениям — собрать заявки 
от желающих их приобре* 
сти и выкупить оптом. 

В профкоме треста име-
ются путевки на саиаторно 
курортное лечение: курорт 
Славянск (Донецкая обл.)— 
с 1 марта, 155 рубгей (нерв-
ная система); Тараскупь — 
с 24 марта, 153 рубля (косг 
но-мышечная система); Со 
чи — с 24 марте, 140 руб 
(система кровообращения); 

курсовка в Железноводск 
— с 16 февраля, 148 руб. 
(органы пищеварения, моче 
половой системы); курорт 
Саки (Крым) — с 9 февра-
ля, 160 руб. (гинекология); 
Сосновая роща (г. Курган) 
—с 10 февраля, 160 руб. 
(костно-мышечная сиоема); 
Геленджик — с 6 февраля. 
160 руб. (органы дыхании). 
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" ТЕХНОЛОГИЧЕСКИЕ ПОТОКИ № I И 9 ! 

ОГНИ 
ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ! 

Л» 2 (345) , В Т О Р Н И К . Ю я н в а р я 19К9 г. 

Г А З Е Т А О С Н О В А Н А В Ф Е В Р А Л Е 1У83 Г О Д А 

ОРГАН ПАРТКОМА, А Д М И Н И С Т Р А Ц И И . 
ПРОФКОМА, КОМИТЕТА КОМСОМОЛА ТРЕСТА 

С А М О Т Л О Р Т Р У Б О П Р О В О Д СТРОИ Т Р А С С Ы 
ДНЕВНИК 
СОЦИАЛИСТИЧЕСКОГО 
СОРЕВНОВАНИЯ 

ИТОГИ РАБОТЫ 
подразделений 
I группы 
Декабрь 

смяты с квартального сореа-
.1. КТП-1, I. 5 

121 . 
рабо 
У» 

год 

п— ч«,яем годе 
•МП 11. 
Гам. объем СМ) 
подрацу имея,II 

ВВИ» пла-

• пе геи-
м ие 117 6. 

11».2 прящмия. 1 Ь М » г 510 

> итог ев ме-

ЖДУ соревнующимися коп-
лективами было решено 
попадание • медвытрезви-
тель ив учитывать посколь-
ку коллективы учсе понесли 
наказание эа кварталы). 
Основными показателями за 
год приняты: ааод и выра-
ботка В результате места 
распределились а следую-
щем порядке: 
ПЕРВОЕ место присуждено 
КТГМ. обеспечившему пла-
новый ввод объектов года 
—135 км и достигшему на-

ивысшей выработки Ему 
присуждены переходящее 
Красное знамя, денежной 
премии и автомашина; 
В IОРОЕ месю — КТП-3. 
обеспечившему плановый 
и досрочный ввод до-
полнительных 24 километ-
ров. внесшему большой 
вклад в подготовку к зиме 
подсобного хозяйства Боль-
шетархово; 
ТРЕТЬЕ место—КТП-4, чет-
вертое—КТП-2, пятое — 
КТП-5, шестое — КТП-6. 

II группы 
Среди подразделений «то-
рой группы призового ме-
ста не присуждено из-за 
ерь.яа ввода плановых обь-
ектов (КТП-Ю). 

III группы 
Итоги соревнования среди 

коллективов л о и г р у п п ы 
подводились по базисному 
к о э ф ф и ц и е н т — исходя н 1 
показателей их основной 
деятельности и Оценки эк-
спертов — преде (апшеаем 
смежных п о д р а з д е м е н и . . , 
ведущих СПОциаЛикив 

ТРЕТЬЕ место — СУ-18. 
четвертое — УМ-19, петое 
—КГП 7. шестое — УПТК 

Декабрь 

СЕГОДНЯ 

сяреемемс» Я»т» еа шести 
потоков, не дом од — " " 

СМР-11», 
моста .рвда - ' И 

ВТОРОЕ моста — КТП-1 по-
н а и г а л и соответственно: 
( • •од МО планировался), 120. 
104, 154 процентов; 
ТРЕТИ мвсго-КТП-3—(ввод 
не планировался). 107, 112. 
14Э; четвертое место у 
КТП-5. пятое -КТП-1, шве-
го* — КТП-4 

IV квартал 
ПЕРЮЕ место с вручением 
переходяиявго Красного >••• 
мани, денежном пропни н - ——... 
автомобиля для «рода-
ми я личное пояаао-
ааиме передовику лроиаяод-
стяя аамвл КТП-». помамтв-
лм а процент», «второго со-
ответственно 100, 109, 120. 

" ри морение» качестве 
, кроме «того на сче-

ту коадеятнеа болашой 
объем работ иа строитель-
ств* обметов социального 
иеаиечеимя; 
•ТОРОЕ место с яру твиием 
пвреюдящвго яммпвля при-
суждено КТП-4 —III , 11». 
120, 135: 
ТРЕТЬЕ место — КТП-4 — 
101,3, 10*. 100, 100; 
И » , случеев 
мвАвМфОИ"™»» робоуинеое 

С Д А Т О Ч Н Ы Х О Б Ъ Е К Т А Х 

НА ТРЕТЬЕМ ЭТАЖЕ 

тШ С 
первой сев 
1М? годе • 
три этажа тт 

пус. Полтора года жите-
ли поселка с тревогой и 
надеждой наблюдают за 
ходом строительства. И 
не вина строителей, что 
этажи растут так мед-
ленно Пересматривался 
проект... тянулись согла-
сования.. заявочная кам-
пания... Гладко не было 
с самого начала, а пе-
ребои в комплектовании 
объекта стройматериала-
ми до сия пор—одна из 

главных причин, лихора-
дящих стройплощадку 
—К строительству школы 
трест оказался не готов 
— слышу а который раз. 
теперь уже. от прора-
ба КТП-10 Вячеслава Со-
ловьева Он на школе 
старожил. — Сейчас по-
ложение как-будто ста-
билизируется: кран ра-
ботает, техника есть, лю-
дей хватает Работаем, 
но не на полную мэщ 
иость. Причина все та 
же— снабжение. Ведем 
кирпичную кладку и пе 
речрытие третьего эта-
жа. Закончить эту рабо-
ту нам было лзруч;.ю к 
концу декабря Однако 

(Окончание и! 3 стр ) 

На снимке; бригада А. И. 
Подольского (вверху) 
Слева—направо прорзб 
В Соловьев и стропаль-
щик А. И Гетто (вчизу) 

Фото Р. ПУ1КДРАДЗ€ 

1988 год 

ПЕРВОЕ место—УМ-19. ВТО-
РОЕ—КТП-9. ТРЕТЬЕ—КТП-7. 
четвертое — КТП-8, пятое 
—СУ-18, шестое — УПТК. 

IV квартал 
ПЕРВОЕ место с вручением 
переходящего Красного 
знамени, денежной премии 
и автомобиля присуждено 
КТП-9; 
ВТОРОЕ месю с е).учени-
ем переходяще! о вымпела 
-КТП-М; 

ПОБЕДИТЕЛЕМ стал КТП-У 
Ему присуждены переходя-
щее Красное знамя, денеж-
ная премия и автомобиль, 
на ВТОРОМ месте — КТП-8 
— переходящий вымпол,- на 
ТРЕТЬЕМ—УМ-19, четвертом 
— СУ-18. пятом — КТП-7, 
шестом—УПТК 
Совет трудового коллектив л 
и президиум профкома, 
поздравив победителя чет-
вертого квартала и года 
КТП-9, отметили, что в 
коллективе значительно 
улучшился морально психо-
логический климат, подня-
лось дисциплина. 
В ходе о6суж,.сниу ИТОГОВ 
соревнования за год начлль 
мичом потока № • А М 
Свидерским было высказано 
предложение; а 1989 году 
итоги эа I квартал » под 
водить, ограничившие* под-
ведением за зимни» строи-
тельный сезон. Придивзна-
чаемые же победителям 
первого квартала легковые 
авгомсбили передать в 
УПТК. УМ-19. СУ-18, учиты-
вая их огромней В К ' 5Д в 
выполнение коллективами 

строителей государственного 
плена 1988 года. 
Предложение поддержано 
единогласно. 

В тресте 
Мегионтрубо-
проводстрой, 
с которым мы 

соревнуемся 
Хорошо потрудились в 1988 
году наши соперники по 
соревнованию — коллектив 
треста Мегионтрубопровод-
строй — перевыполнены не 
только плановые задания, 
но и большинство пунктов 
в .ятых ими социалистичес-
ких обязательств. Иа строи-
тельно - монтажных рабо-
тах освоено 56544 тысячи 
рублей вместо 47675 тысяч, 
введено на 28,83 километра 
трубопроводов больше 
предусмотренного планом, 
выработка иа одного чело-
вена превысила плановую 
на 45,6 процента, авансовая 
прибыль составила 7100 
тысяч рублей при плане 
3850 тысяч. 

Большой вклад в выполне-
ние планов и соцобяза-
тельств внес комплексно-
технологический поток Му 5. 
возглавляемый Ю Е Му-
равьевым. коллеюиву по-
тока присуждено переходя-
щее Красное знамя греете и 
денежная премии. Среди 
бригад лидирует бригада 
стендовой изоляции Ю И 
Рыжова из КТП-7. 

Л КУЧЕР, 
•едущий инженер ООТиЗ 



С СОВЕТА ТРУДОВОГО КОЛЛЕКТИВА ТРЕСТА 
Итоговое годовое совещание совета трудо-

вого коллектива треста было непродолжи-
тельным но очень бурным А объяснялось 
»те, в первую очередь, тем, что здесь 
должны быть подведены итоги работы не 
только за месяц, но н призовые квартал, 
год И не столько премии волновали пред-
ставителей коллективов сколько дефицит-
ные на сегодня легковые автомобили, вы-
деляемые победителям соцсоревнования. 
Предстлоители президиума профкома быпи 

единодушны с советом в определении при-
зеров и, хотя • зале долго кипели страсти 
при выявлении таковыж, мнения в итоге 
совпали. Победителями социалистического 
соревнования за год стали комплексные 
технологические потоки И* 1 и 9. 
Подведены итоги работы, выявлены упу-
щения, отмечены достижения, теперь — 
обсудить план работы на 1989 год. Пред-
стоит выполнить объем СмР по генподряду 
81.8 млн рублен, что на 20 процентов 

больше, чем в 1988 году, построить 7)6 
км трубопроводов различного назначения, 
ввести 306.3 км. Одним и» вопросов под-
нятых на совете, был «О работе СУ-18 по 
созданию нормальны! бытовых условий в 
трассовых поселка! и обеспечению пита-
нном*. 
С информацией выступил начальник управ-
ления К. Э. Литвинский. сообщивший, что 
•се недостатки по подготовке 
жнлгородков и зиме, отмененные 

рал в 1988 года на заседании партийного 
комитета, устранены как и было заввлено 
тогда, до нового года. Об атом свидетель-
ствовали и выступление присутствующих — 
претензий к СУ-18 не последовало. 
Не совете были обсуждены дальнейшие 
планы работы управление по обслужива-
нию и устройству быта в трассовых жил-
п ос елках. 
в заключение делового разговора длв 
членов совета и приглашенных состояпось 
новогоднее представлен** — со своей 
новой программой выступил театр-студия 

не ждали» молодежного обыди-

Сегодня на сдаточных объектах 

На третьем этаже 
Т В О Е С В О Б О Д Н О Е ВРЕМЯ 

(Окончание. 
Начало на 1 стр.) 

выполнение задами* сор-
вано из-за отсутствия 
—еле.обетонньи плит 
N9 47. Потребность в 
кирпиче на сегодня бо-
лей менее удовлетворс 
на, а вот с плитэми депо 
сложнее. Если эта проб-
лема решится, я январе 
« и намерены закончи>ь 

коробку четырехэтажного 
здания и сриступить к 
другим яидам работ В 
цокольном зтлже уже 
приступили к столярным 
рабогам остеклению ре-
шаем вопрос подключе-
>1,1* ЭД01.ИЙ К источник >м 
теплоснабжении Чтобы 
успеть сдать шчолу к 
первому сентябре. нам 

уже сейчас необходимо 
начинать отделку внут-
ренних помещений 
Внешне прораб В. Со-
ловьев с покое», год то-
лько начался Но голова 
полна забот. успокаи-
ваться расслабляться нет 
времен* да и повода 
тоже Партия кирпича из 
Локосово не соответст-
вует требованиям проч-
ности. результаты испы-
таний качества приве-
зенного цементного раст-
вора — неудовлетвори-
тельные Да только пи 
зто. ? Как вообще ппа-
.•ирои.иь работу брига-
ды. если нет уверенно-
сти что все необходимое 
дня стройки поступит 
полное )ьк> и а срок?! 

Ю. ИППОЛИТОВ 

Ваше здоровье зависит от вас 
Наш разговор а основном товки Здесь тренеры дадут 

Обращен к женщинам Дви-
жение — зто жизнь, При 
малоподвижном обрезе 
жизни зачастую повышает-
ся давление, пропадает ап-
петит, кости становятся 
хрупкими, мышцы болез-
ненными — вы быстро 
утомляетесь, настроение 
портится, что не лучшим 
образом отражается на 
вашей работе. 
Компенсировать «сидячую» 
работу или малоподвижный 
образ жизни с успехом мо-
жно физическими упраж-
нениями. для зтого у нас 
есть всо условия в спор-
тивном зале УМ-19 и спорт-
комплексе поселка Магист-
раль , где созданы группы 
общей физической подго-

вам немало полезных сове-
тов. Да и сами физические 
упражнения способствуют 

укреп.Пе.-ию здоровья— про-
никновению в кровь боль-
шего количества кислорода, 
что не только улучшает 
ваше здоровье, но и внеш-
ний вид Кожный покров 
становится более эластич-
ным—исчезают морщины —, 
мышцы упругими, а вы — 
подтянутой, привлекатель-
ной, снижается утомляе-
мость в течение рабочего 
дня. Кроме того, физичес-
кие упражнения помогают 
достичь идеального веса и 
поддержать его, быстрее 
заживляют раны после пе-
ренесенных хирургических 
операций. 

Занятия физкультурой ук-
репляют веру в собственные 
силы—вы знаете, что мо-
жете улучшить свое само-
чувствие и внешний вид не-
зависимо от возраста 
Конечно, самое грудное на-
чать заниматься физкуль-
турой, пересилить те непри-
ятные ощущения, что появ-
ляются я первое время в 
процессе занятий: нехватка 
кислорода, боль в мышцах 
и суставах, учащенное серд-
цебиение. Но, если вы пере-
силите себя, вы уже почувст-
вуете, что организм нуждает-
ся в физических упражне-
ниях, они стали неотъемле-
мой частью евшей жизни 
Хотя, возможно, еще при-
дется принуждать себя 

идти в спортзал, но вы ужо 
чувствуете изменения в 
организме — вы выдержи-
ваете физические нагрузки, 
а значит улучшилась цир-
куляция крови, обмен ве-
ществ и пищеварение, ок-
репло сердце. 

Улучшать здоровье, пг Т 
держивать его в «форм, 
вы можете в спорткомплек-
се «Магистраль», где заня-
тия -» группе ОФП прово-
дятся по понедельникам, 
средам и пятницам с IV 
часов до 20 часов 30 мину), 
в УМ-19—по понедельникам, 
средам с 16 до 1/ часов и с 
18 до 19 часов. 

С. КУЗНЕЦОВА 
директор спорткомплекса 

«Магистраль" 
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поднять жизненный тонус, в 
конце концов объединить 
нас чем-то, дать повод для 
общения — совместного 
обсуждения. И это уда-
ется — вспомните несмол-
кающий в течение всего но-
вогоднего спектакля смех в 
зале, а разговоры о концер-

те идут и по сей день. 
Спасибо вам! Ждем вас на 
сцене снова, и если и чем-
то нужна будет наша по-
мощь, сможем-поможем с 
удовольствием. 

Отдел материальных ре-
сурсов бухгалтерии аппа-
рата треста. 

От редакции: 
С вопросом: как можно стать членом театральной студни 
«Мы вас не ждали»!, который задают сегодня ужо многие 
зрители, редакция обратилась к одному из ее актеров — 
в новогоднем спектакле исполнявшему роль О 1т ид ера 
—С Кочу кину 
С. КОЧУКИН: 
—Хоть и называется наш театр ..Мы вас не ждали». но 
всех желающих мы встречаем с удовольствием Дон л за 
тельстеом тому, тот факт, что. родившись непосредственно 
в аппарате треста* сегодня он уже стал общетрестпвгким 
— есть представители почти всех подразделений 
С февраля думаем - Упорядочить график работы театра-
студии. о чем постараемся сообщить через газету Един 
ственно хочу разъяснить 
УСЛОВИЯ ПРМСМА: 
ИМЕТЬ ПРИ СЕБЕ: даже в случае отсутствия таланта — 
большое желание играть на сцене; неиссякаемое чувство 
юмора; огромный запас оптимизма, который может вам 
пригодиться я дальнейшем в случае провала; готовность 
получить вместо аплодисментов выговор от начальства; 
массу идей; но самое главное — УМЕТЬ без сожаления 
расставаться со своим свободным временем. 
Обладая всем зтмм. ты СТАНЕШЬ настоящим полноправ-
ным СТУДИЙЦЕМ 
ДОЫЮ ПОЖАЛОВАТЬ К НАМ В СТУДИЮ! 

Редактор Л. П. ТОКАРЕВА. 

О Б Ъ Я В Л Е Н И Я 
В тресте имеются путевки в 
санаторий «СТАВРОПОЛЬЕ» 
стоимостью 160 рублей с I I 
январи по 6 февраля — 4 
шт. с 16 феврале по 11 
марта — В. с 1Я марта по 
10 апреля — 5, с 19 апре-
ля по 12 мая —5, с 14 мая 
по 6 июня—5, с 23 июня по 
16 июля—5; 
стоимостью 180 рублей: 
с 26 января по 13 февраля 
—5, с 15 февраля по 10 
марта—5, с 17 марта по 9 
апреля — 5, с 25 апреля по 
18 мая — 5, с 16 мая по 8 
июня—5, с 14 июня по 7 
июля—5; 
стоимостью 200 рубпей: 
с 19 января по II февраля 
—4, с 20 января по 12 

февраля—2. со 2 по 25 
феврйля — 5, с 4 по 27 
марта — 6, с 3 по 26 ап-
реля—6, с 3 по 26 мйя —6, 
с I по 24 июня—5. 
Обращаться в отдел быта 
СУ-18 

14 и 15 января разыгрыва-
ется кубок треста по мини-
футболу Соревнования сос-
тоятся в спортивно-оздоро-
внтольном.' комплексе УМ-
19. Приглашаются команды 
всех подразделений треста. 
Начало соревнований 14 
января а 15.00, 15 яиялря в 
1000 

В ПОТРЫМБА 
главный судья 
соревнований. 

На улице Дружбы народов — 

новоселье 
К подъезду пятютожно!о 
дома по у»ице Дружбы на-
родов подъехала машина, 
I ружонса домашний ут-
варью Несколько мужчин 
.шкураIпо несут я дом <е 
ниОН-Юр, ХОЛОДИЛЬНИК Вс-
се«о пс-реювариваясь, кру 
тятся возне взрос/ты* роб и 
1ИШЯИ Новоселье В пер 
вые дни января его справ-
ляю! рабО!ники УПТК 
Ригчор, Крачек. Денисов 
Кривобок, Мазитон и и* 
юаарнми псе- «то «во 
ими руками в свободной 
от работы времы. строил 
жилун. вставку № 33 
Теперь у каждого квартира 
У Ыикюра Ивановича Кри-
вобока — трехкомнатная 
На поро! е встречаю отца 
Ник Iера — Ивана Василье-
вича. Приехал он из Пол-
ивы помочь сыну довести 
нв*>р I иру «до ума». Вме-
сте настилали полы, лино-
леум, укладывал плитку, 
сейчас покупают мебель. 
—Я рад за сына, — гово-
рит отец, — теперь чаще 
буду приезжать в гости, 
ость где остановиться. 

—Квк настроение? — 
спрашиваю уже Виктора 

—А вы как думаете? — 
Вопросом на вопрос . о гас-

Р Е П О Р Т А Ж 
\ л л л л л л л л л л л л л 

чает он — Тринадцать лет 
в тресте проработал, жили 
семье» в балке Если бы в 
тресте не ор< шизовали га 
коо строительство по мето-
ду народной стройки, еще 
д о т о бы ждали мы нови 
селья 

—А кто ваши сосед»' 
—Друзья, со многими ямс 
«те работаем, тнасм мру 
друы хорошо 
Еще одна квартира — Впп 
димира и Натальи Армоди-
ных Просюрные сястлые 
комнаты, высокие потолки, 
красивые обои Хозяйка 
вшолиована — на лице вы-
ражение счастья и озабо-
ченности одновременно 
Одна с детьми — хлопотно, 
мужу не суждено было 
справить новоселье — уе-
хал в командировку и Йе-
мен. Переезжать Наталье 
помогают родственники м 
друзья. 
—Семь лет на подселении, 
сами понимаете Своя квар-
тира! Что может быть луч-
ше? 
—Вы счастливы? 
—Конечно) Вот бы еще ме-
бель умудриться приобрести 
— с этим у нас в городе 
трудновато 

Ю. ГЕОРГИЕВ 

« Собрались эутузиасты»... 
Не знаем, кто писал для 
театра сценарий, но сделан 
он остроумно Умело и 
грамо I но яаязаны в канву 
спектакля проблемы, суще-
ствующие в греете Тут и 
неликвиды, и чековая сис-
тема. и акционерное об-
щество . Зрители. а ими 
были мы же — работники 
оеох подразделении треоа, 
— смеялись от души (вот 
уж действительно к месту 
было бы сказ^1ь ..Над кем 
смев.есь- Над собой сме 
стегь'я. Но была и другая 
сторона смеха — артисты 
до юго вошли в образы, 
ч ю вызывали смех уже и 
сами по себе Ну, разве и с. 

комичен был Паниковсний 
«профессионально хромаю-
щий» по сцене и залу—его 
сыграл Ю Ипполитов, или 
постоянно готовый бро-
ситься, не разобравшись, в 
драку Шура Балаганов — 
Д Смирнов и совершенно 
неподражаемый О Бендер 
—С Кочукин. да и вообще 
все без исключения Если 
учесть, что артисты не 
профессионалы, играли 
очень хорошо 
Что нам особенно нравит-
ся, так зто то, что собра-
лись в студии энтузиасты— 
никакой обязаловки 

Т. ВОЙТЕНКО. И л о м о в -
СКИХ. И ШУБИНА УМ-19. 

Ист речи состоялась 
С удовольствием бываем на 
концертах нашего самодея-
тельного театра. Он поко-
рил нас с первого своего 
выступления, яяившегося, в 
свое время, для нас, как 
гром средь ясного неба — 
не ожидали. Но зато по-
том ... уже к каждому пра-
зднику ждем — понимаем, 
что трудно быстро пере-
строиться и сделать новую 
программу, но.. И вот. в 

Новый год встреча вновь 
состоялась Рады были, ду-

маем. все 
Вот о чем хотелось бы ска< 
зать особо — перед новым 
годом — в то время, как мы 
после работы разъезжались 
по домам, в красном угол-
ке треста надолго зажигал-
ся свет — шли предново-
годние репетиции, а затем 
они были перенесены в 
кафе «Фотон*, где прово-
дились и в выходные... Ра-
ди чего вев зто? А ради 

того, чтобы _ создать нам 
праздничное' настроение 
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Строительству трубопроводов - высокое качество Социалистические 
обязательства: 
обязаловка 
или инициатива 

I I | Брак I м " в п 
-Iест• у сверенные 

Подразделения Сверено Контроль стыков иодр"**л»ння стыков стыков 1 

ремонт вырезка 

Позади еще один год пяти-
летки Планы выполнены— 
взялись за выполнение но-
вых, подведены итоги со-
ревнования — идут дебаты 
об организации его в ны-
нешнем году. Каким ему 
быть а новых условиях хо-
зяйствования? Какими быть 
обязательствам? Быть ли им 
вообще? Да и что такое 
обязательства? 
Начнем с последнего. Соц-
обязательства — составная 
часть соревнования, и ни в 
коем случае нельзя ставить 
знак равенства между дву-
мя этими понятиями—второе 
включает в себя первое. 
Другой составной соревно-
вания является план То 
есть, планирование уже са-
мо по себе должно вызы-
вать состязательность При 
подведении итогов должны 
фигурировать обе эти со-
ставные На деле пока — 
другое: ни рабочая комис-
сия, ни профком, ни совет 
трудового коллектива при 
подведении итогов не упо-
минают даже слова «обяза-
тельства» — в ходу лишь 
«плен, производительность, 
дисциплина...», Мне могут во-
зразить: «Так ведь все эти 
показатели оговорены а обя-
зательствах».. Да. действи-
тельно, но ведь в обяза-
тельствах от 10 до 15 пунк-
тов .. Как же быть с осталь-
ными? Самое интересное, 
что и непосредственно о 
трудовых коллективах об 
обязательствах вспоминают, 
лишь когда в конце года 
профком требует отчета 
или, вдруг, среди года по-
явится «любопытный» кор-
респондент из газеты и 
спросит: иКак у вас идет 
выполнение обязательств?». 
Зачем же тогда «копья ло-
мали» — обсуждали, приду-
мывали .. Кстати, ведь и при-
думывать-то в общем осо-
бо не приходилось — все в 

основном «спускалось» свер-
ху—рекомендовалось, наз-
начались и сроки защиты 
обязательств на комиссии, 
созданной для этого случая 
специально при профкоме. 
Нет, здесь . не требовали 
серьезного обоснования 
принятия того или иного 
пункта — контролировалось 
—не упустили ли что-либо 
из «рекомендованного 
сверху». Не удивительно, 
что в прошлом году на за-
щите обвзательств разра-
зилась «война» между от-
дельными членами комиссии 
и КТП-3 — представители 
потока, оперируя экономи-
ческими расчетами, доказы-

вали, что почин Сидорейко 
для коллектива в склады-
вающейся на 1988 год си-
туации, неприемлем — он 
обречен на провал. «Надо», 
—следовало в ответ. Правда, 
решением большинства этот 
пункт поток не принял, од-
нако . Вот и давайте пого-
ворим о содержании обя-
зательств 
Как правило, первым пунк-
том стоит: «построить (или 
ввести) столько-то километ-
ров трубопроводов». Циф-
ры, указанные здесь—это 
план, утвержденный, обос-
нованный и подкрепленный 
материальными ресурсами 
(последнее, правда, не всег-
да присутствует, но так дол-
жно бы быть в идеале), яв-
ляющийся частицей плана 
государственного, доведен-
ного до треста в целом. Не 
выполнить его никто не 
имеет права — ПЛАН—ЗА-
КОН! Так что же получает-
ся — коллектив, поразмыс-
лив, решает, что. пожалуй, 
можно бы и выполнить? И, 
проявляя таким образом, 
выходит что инициативу, 
включает пункт о выполне-
нии плана в обязательства?! 
Странно, но ведь трудовые 
коллективы созданы уже са-
ми по себе непосредственно 
для выполнения — реализа-
ции этих самых планов... 
Почему же этот пункт ока-
зывается в обязательствах? 
Получается, что коллектив 
обязуется сделать то. за что 
получает заработную плату?! 
Далее: «повысить произ-
водительность труда на 0.01 
процента против плана за 
счет...» и идет перечисление 
эа счет чего. Что ж, пункт 
стоящий, обязывающий кол-
лектив ко многому. Однако, 
в 1988 году, взяв его, КТП-2 
повысил производительность 
на 31,4 процента, № 3 на 
23,4, № 4 на 37,2 процента 
против плана Здорово!!! 
Во поработали!II Да. пора-
ботали действительно и над 
совершенствованием техно-
логии производства, и над 
повышением дисциплины, и 
так далее. Но ТАКОЕ ПЕРЕ-
ВЫПОЛНЕНИЕ собственных 
же обязательств и к тому 
же не одним коллективом 
НАСТОРАЖИВАЕТ! За счет 
чего же? Скажу с уверен-
ностью: за счет того, . что 
цифра, вписанная в «бума-
гу». взята с потолка — ни-
кто этот показатель в пото-
ках не обсчитывал, никто 
его не доказывал; 

(Продолжение иа 2 стр.) 

Что показал ГОД (988! 
О А 1988 ГОД линейными 

потоками и УПТК трес-
та сварено 42837 стыков, из 
них электроконтактной свар-
кой 10514 По результатам 
контроля брак составил: на 
вырезку — 149 стыков, ре-
монт — 2616. 
По сравнению с 1987 годом 
заметно повысилось каче-
ство сварочных работ в 
КТП-1, 2, 5, но в целом по 
тресту ухудшилось — брак 
возрос на 3.7 процента. 
Большое количество брака 
вызвано нарушением техно-
логии сварочио-монтажных 
работ — некачественная за-
чистка кромок и очистка 
внутренней полости труб, 
сварка без инвентарных ук-

Строительство шестнадцати-
километрового участка на-
порного нефтепровода Тю-
менская КСП — БЦТП диа-
метром 720 миллиметров 
для НГДУ Черногорнефть в 
районе Белоэерки ведет 

КТП-1 
КТП-2 
КТП-3 
КТП-4 
КТП-5 
КТП-6 
УПТК—поворотная сварка 
Контактная сварка 
•СЕГО ПО ТРЕСТУ 

рытий, некачественные элек-
троды — не прокаливают-
ся При контактной сварке 
труб диаметром 530 6 ос-
новной вид брака — недо-

комплексиый технологиче-
ский поток № 6. К про-
кладке трубопровода он 
приступил еще в декабре 
и сейчас с каждым днем 
наращивает темпы всех ви-
дов работ. Цель одна — 

3651 3766 115 
3683 3173 110 
3140 зм< 141 
3200 3143 143 
336! 33» 34 
>117 3113 41 

14145 16413 1161 
10X4 10904 390 
43137 41413 3616 

пустимое смещение кромок 
Строгое соблюдение техно-
логии сварки, чувство лич-
ной ответственности эа ка-
чество выполняемой работы 

как можно быстрее. пЬка 
способствует погода, закон-
чить линейную часть строи-
тельства и перейти ив дру-
гой объект. 
На верхнем снимке слева-
направо: заместитель на-
чальника потоке Г А. Галь-
перин и прораб В М Коно-
валов. «Впереди болото, 
как лучше сделать проезд 
для монтажной колонны?,.я. 
На нижнем: строительство 
лежневки Звено подготов-

11 4.1 
1; 1.1 7.6 
1 1,1 6.3 

— 6.1 1.1 _ 0.7 1.1 
— 1.1 1.1 

117 11,4 <1.1 
— 1.7 — 

141 6,1 1.7 
—вот основные требования 
к сварщикам. 

А МИХАЙЛОВ, 
начальник технологическо-

го отделе. 

ки КТП-6 и водители само-
свалов КТП-9 трудятся вме-
сте. 
На снимке справа: кто зна-
ет, что такое техобслужи-
вание техники на трассе в 
мороз, на ветру, поймет 
Роберта Лукманова — сле-
саря ремлетучки бригады 
Намиулина из УМ-19. отве-
чающей эа техническую го-
товность механизмов потока 

Ю ИППОЛИТОВ, 
фото автора. 

КАТАЕВА Г Е Н Н А Д И Я Ф Е Д О Р О В И Ч А - Н А Ч А Л Ь Н И К А К О М П Л Е К С Н О Г О ТЕХ-
ПОЗДраВЛЯбМ Н О Л О Г И Ч Е С К О Г О ПОТОКА Л» 2, С У Ш К И Н У М И Л Е Д И Ю И В А Н О В Н У — 

' БУХГАЛТЕРА ОПУ И А Х Д ТРЕСТА. Г Р И Ш А Е В А Л Е О Н И Д А И В А Н О В И Ч А 
С ЮОИЛебМ - П Р О Р А Б А К О М П Л Е К С Н О Г О Т Е Х Н О Л О Г И Ч Е С К О Г О ПОТОКА № 3. 

Ж Е Л А Е М ВСЕМ ВАЛА Д О Б Р О Г О З Д О Р О В Ь Я . СЧАСТЬЯ. У Д А Ч И ВО ВСЕМ! 

С объективом по объектам Цель-ГОТОВЫЙ километр 



Социалистические 
обязательства: 
обязаловка 

или инициатива 
(Окончание. 
Начети на 1 стр. 

«ОсЯО>:ТЬ 40 со-ок земли 
под да усадьбы». —та-
писано • обяэатт-листвах 
потока N9 2 м 1989 «од. 
иозпикаег вопрос «А как 
вы зто будете делать/ Где/ 
Какими силами?» Почему 
возник вопрос' Все очень 
просто: • 1988 году, напри-
мер. СУ-18 обязалась осво-
ить за год 0 6 га, однако 
не освоило, а виновен и то* 
—КТЛ-9, не отсыпавший 
ожидаемых гектаров -
КТП-10, не построивший дач-
ных домиков, да без доми-
ков бы обошлись да во: 
земли (СУ-18 взято для при-
мера. а картина такая во 
все* без исключения под-
разделения*). Стоп' А при-
чем здесь «дядя... ведь и з 
вы сами перед собой по-
ставили задачу так и решай-
те! Какое же вы имег»е 
право своими обязательст-
вами .обязывать» кого-то на 
стороне?! Нелепость! Вот 
если в целом коллектив 
треста скажет: «обязуюсь 

освоить.»— тут нет вопро-
сэа. Н1> ео!и э-дельный кол-
лектив берегся, гнечиг име-
ет свои резервы и возмож-
ности то есть, обязател-ст-
яа колгектив берег НА СЕ-
БЯ 

«Ссблюдать нормы и пра 
вила охраны труда и техни-
ки безопасности на каждом 
рабочем месте, применяя 
Положение о талонной сис-
теме контроля», — записа-
но в обязательствах, в част-
ности. КТП-2 на 1989 год 
Такой пуикг фактически на-
личествует во всех обяза-
тельства* подразделений 
(рокомсидоваи комиссией 
профкома треста..) 
В тресте создан большой 
отдел, занимающийся вопро-
сами охраны труда и техни-
ки безопасности Работники 
его получают зарплату и 
немалую. Получают за ра-
боту Указания требования 
отдела должны выполнять-
ся всеми безоговорочно и, 
•ДРУГ, зта "добровольная 
инициатива» — обязуемся 
выполнять Получается, что 
те, кто не впишет зтого 

пункта в обязательства, мо-
гу* и не соблюдать требо-
вании Т6М 
В обязательства принято 
вносить не директивные 
указания, не законодатель-
ные, а р о ж д е н и е и <ициа-
тивой, добросовестностью 
людей идеи, направленные 
на создание резервов вне-
дрение передового, укреп-
ление коллектива — его 
сплоченности, повышение 
профессионального мастер-
ства, культуры производст-
ва, благосостояния челове-
ка Сегодня же они копи-
руют хозяйственный меха-
низм. лишь в какой-то ме-
ре дополняя его. 
Неформально подошли к 
составлению своих обяза-
тельств работники КТП-9, 
взвесив возмо ж н о с т и 
и потребности как свои, гак 
и всего коллектива треста, 
они решили внести конкрет-
ный вклад в р е ш е -
ние социальной прог-
раммы треста, социальное 
развитие своего коллектива, 
что и отразилось в обяза-
тельствах На защите в 
профкоме треста было ••ре-
комендовано» включить «за-
бытые» ими пункты — по 
Т6, ига» земли под огоро-
ды, рационализации и изо-
бретательству... Кстати, что 

касается последнего. над 
ним следует серьезно поду- I 
мать, в первые два . Мне- | 
нив автора статьи читателю , 
по зтим вопросам уже яс- 1 

По пути самофинансирования 

Готовы ли вы к аренде? 
За «круглым столом» — бригадир?-: 

Коллективный подряд хо-
зяйственный расчет, порвав 
медег.ь. вторая, теперь вот 
аренда Голова идет иругом 
не только у рабочего, ио и 
„иЛьшинства специалистов с 

высшим образованием. Что 
такое арендный подряд? От-
вет на зтот вопрос может 
дать далеко не каждый. Ка-
кой метод наиболее прием-
лем для трубопроводного 
производства, как работать 
сегодня, по какому пути 
развиваться завтра — воп-
росы архивлжиые для все-
го коллектива треста. А что 
об этом думают в его ни-
зовых звеньях — бригадах. 
Мнения бригадиров, их мыс-
г.и. предложения не учиты-
вать нельзя Нужно посове-
товаться. С этой целью в 
первую субботу января ру-
ководство треста организо-
вало встречу с бригадирами 
всех подразделений, образ-
но говоря—«круглый стол» 
Раагоеор такой незрел, и то, 
что он состоя-ся, очень 
яажио — МНЕНИЕ БОЛЬ-
ШИНСТВА ЕГО УЧАСТНИ-
КОВ. 

—Надо чаще собираться 
бригадирам, мы плохо свя-
заны между собой, — ска-
зал бригадир КТП-в С. В 
Оноприенко, — будем знать 
проблемы друг друга — ра-
бота лучше пойдет. 
Выступили бригадиры В. М 
Медведев, Г. А Новиков, 
И С Кокарев, А. Т. Лысен-
ко, В. О Парфенюк и дру-
гие 

Об арендном подряде, как 
выяснилось, люди в пото-
ках и управлениях знают 
очень мало, многое для них 
непонятно, и это рождает 
сомнения, вопросы. Возмож-
но поэтому отдельные вы-
ступления бригадиров све-
лись опять-таки не к стра-
тегии, а к тактике, частным 
обвинениям, претензиям в 
адрес своих партнеров, 
смежников. Пользувсь при-
сутствием управляющего 

трестом, многие из них про-
сили помощи в ремонте 
техники, воздействии на на-
чальника УМ-19 С. А Зото-
ва. Подняться выше обы-
денного уровня мышления, 
оторваться от суеты повсе-
дневных дел и забот, по-
размышлять масштабно ко 
каждому оказалось под си-

Поэтому, направляя раз-
говор в русло, стараясь 
придать ему конструктив-
ность, управляющий трес-
том В. Е Малюгин обратил-
ся к бригадирам; 
—Какими вы видите отно-
шения между подразделе-
ниями при арендном под-
ряде и как они складыва-
ются сегодня? Как должно 
быть? Мы м «ого критикуем, 
но, как правило, ничего не 
предлагаем. Работа сегодня 
идет вяло, наметился какой-
то спад, многие позволили 
себе расслабиться, хотя ус-
покаиваться еще рано. В 
чем же дело? 
ОНОПРИЕНКО, КТП-в: 

—Надо усилить экономи-
ческие отношения между 
подразделениями 
БАДЕЕВ, УПТК: 
—ИТР должны быть свя-
зующим эвеном в произ-
водственной цепочке. Это 
звено сейчас не работает.. 
ЕФАНОВ. УПТК: 
—Необходимо внедрять 
арендный подряд. 

ФАФЛЕЙ, УМ-19: 
—Наше управление к это-

му еще не готово. Оно но 
в состоянии делать ка-
чественный ремонт такого 
количества техники Соби-
раемся переходить на арен-
ду. а работать продолжаем 
по-старому. Сознание лю-
дей не изменилось, взаимо-
отношения тоже Я хочу 
работать по-новому, но не 
знаю как. Положительные 
сдвиги, результат возмож-
ны при условии, что управ-
ляющий и рабочий будут 
думать одинаково. 

Об арендном подряда, фи-
нансовом состоянии треста, 
производственной програм-
ме 1989 года, ожидаемой 
прибыли, формировании ос-
новных фондов подробно и 
обстоятельно рассказал уча-
стникам встречи эам. уп-
равляющего по экономике 
Е А КОВАЛЕВ: 
—Мы рассмотрели все ва-
рианты хозяйственного рас-
чета применительно к наше-
му тресту, взвесили свои 
возможности, учли реаль-
ное состояние дел и приш-
ли к выводу, что сегодня 
трест в целом не готов пе-
рейти на арендный подряд. 
В этом году, он будет ра-
ботать также, как и в про-
шлом — по первой моде-
ли хозрасчета. Тем не ме-
нее, низовые коллективы 
могут переходить на аренд-
ные отношения, если посчи-
тают это необходимым и 
возможным. 

Начатый разговор на окон-
чен. он требует продолжб» 
мия. Избран совет бригади-
ров. 
Такие встречи решено про-
водить регулярно. Они по-
могут избежать ошибок, 
принятия необдуманных ре-
шений. Результаты первой? 
Они уже есть — рабочие 
начинают понимать, что по-
ра мыслить экономически-
ми категориями, приобщать-
ся к управлению Интересы 
снизу и сверху постепенно 
смыкаются. 

Ю. ИППОЛИТОВ. 

длваито поспорим. 
А пока точ' г зрения авто-
ра з»чсм вклютмть в обя-
зательства то, что уже, ска-
жем так, «узаконено» пла-
нами. решением совета 
трудового коллектива, кол-
лективным договором. За-
коном о трудовых коллек-
тиве» 1 Зачем ни к чем/ не 
обязывающие формулиров-
ки типа: досрочно»! Но 
они есть тогда за НИМИ не-
пременно должно следо-
вать обоснование — причи-
на ожидаемой «спешки», и. 
если, например, далее мы 
прочтем: «а в сэкономлен-
ное время построить для 
подсооного хозяйства...» и 
так далее, тогда все ясно. 
В противном же случае «до-
срочное^» не имеет оправ-
дания и объяснение ей од-
но — заниженные планы. 
Надо ли продолжать раз 
говор? Думаю, достаточно 
Единственно что добавлю. 
—возник он после знаком-
ства с социалистическими 
обязательствами коллекти-
вов, уже утвержденными 
в профкоме треста Такое 
впечатление, что все новое 
проходит мимо нас. а мы 
—все по накатанной колее 
Конечно так проще, но надо 
ли так?1 

Л. ТОКАРЕВА. 

Как живешь, 

коллектив 

«БУРНО, 
НЕСПОКОЙНО, 

Внимание: конкурс — 
«ФОТО - 8 9 » 

НО... 
ДРУЖНО.» 

Как ни стареете в Алексан-
дра Егоровна придать себе 
строгий вид добавить в 
голос металла, все равно 
перед нами улыбчивая, 
обаятельнее женщина. Не 
портит впечатления и толс-
тая спецовка, забрызганная 
в нескольких местах раст-
вором. 
К чему строгость? Дело в 
том, что А. Е. Чмыхова воз-
главляет бригаду штукату-
ров - маляров в потоке 
№ 10 — руководитель, од-
ним словом. Однако, стро-
гая она я той или иной си-
туации или нет. женщины 
из бригады в любом случае 
прислушиваются к ее сло-
вам, если не согласны, го-
ворят ей об этом и Алек-
сандра Егоровне, тоже при-

слушавшись. нередко согла-
шается с их доводами, что 
и отличает эту бригаду от 
других — нет здесь резкой 
грани между руководителем 
и, скажем тек, подчинен-
ным — все решают сообща, 
по доброму Прееда, быва-
ют иногда и конфликты, не 
без этого, но они не пере-
ходят в глубокие — лич-
ностные обиды. «На работу 
идем удовольствием — от-
ношения наши нас не тяго-
тят — действительно друж-
ные мы, беспокоит другое 
снабжение стройматериала-
ми, инструментами. Непло-
хо к нам относится и руко-
водство — нередко хвалит, 
однако, наши нужды не 
всегда становятся предме-

«ЗАПАСНОЙ». 

«Огни трассы» 

Фото Р Путкарвдэе. 

объявляет конкурс — Редакция газеты 
«Фото-89». 
Принять участие в нем могут все желающие. Лучшие ра-
боты фотолюбителем будут в течение годе публиковать-
ся на страницах газеты. Тематика снимков: мир вокруг нас. 
В конце годе редколлегия подведет итоги конкурсе. Уча-
стники. занявшие первые три призовых места, будут на-
граждены грамотами и поощрительными подарками. 
Желаем творческих удвч. Присыпать фотографии форма-
том не более 13x18. 

том явной их озабоченно-
сти — сколько мы просим, 
умоляем сделать нам удоб-
ную теплую бытооку! Нет. 
не отказывают, но и дейст-
вий в этом направлении 
пока не видно. Даже обсу-
шиться негде, да и морозы 
вот нагрянут, мы будем 
постоянно в холоде — теп-
ло сегодня в нашей бытов-
ке — чисто символиче-
ское...». 

Говорят это женщины и. 
вроде как, виноватыми себя 
за эти слова чувствуют. Но 
почему?! Ведь этот раз-
говор не праздный — а 
том, что сказано, — их здо-
ровье, настроение, стимул 
к работе. Энтузиазм, добро-
совестность хорошие по-
мощники. но если использо-
вать только их... придет вре-
мя и иссякнут эти резервы 
Сегодня мы много говорим 
об облегчении женского 
труда и много делаем, од-
нако, в масштабах страны 
цифры «улучшения» может 
быть и внушительные, а вот 
на местах — в конкретных 
коллективах — откуда в об-
щую копилку и идут «пока-
затели»,— дела а этом на-
правлении. . не ахти! 
И. тем не менее. . Чувство 
ответственности за дело, 
которым заняты, присуще 
каждой из представитель-
ниц этого небольшого кол-
лектива. Безоговорочно под' 
меняют друг друга. И 
никому не п р и х о д и т 
в голову сказать: «Не 
обязана я!». Мало того, и 
положенный объем работ. 

Администрация, партийный и профсо-
юзный комитеты треста, коллективы 
комплексного технологического потока 
N9 5. всего треста выражают соболезно-
вание Ми1йииой Анне Ивановне, ее до-

черям Елене и Юлии по поводу преж-
девременной смерти мужа и отца, вете-
рана треста, 

МИШИНА Александра Семеновича. 

Руководство, общественные организа-
ции и в целом коллективы треста и 
КТП-3 выражают искреннее соболезно-
вание Лцликояой Людмиле Михайловне, 

детям Лене и Максиму по поводу пре-
ждевременной смерти мужа и отца, 
ЛЯЛИКОВА Борисе Ивановича. 
мвшиниста экскаватора потока N9 3 

рассчитанный, естественно, 
на полную численность, вы-
полняют я срок. Сегодня 
не принято «восхищаться» 
сверхурочными работами, 
но план, сроки для 
бригады — дело ее чести, 
не случайно порой ясе или 
небольшое звено находятся 
на объекте и после смены, 
и я выходной день. 
Все здесь высококвалифи-
цированные специалисты — 
работают по IV разряду, 
имеют по несколько смеж-
ных специальностей. 
С душой работают. Прият-
но видеть результаты свое-
го труда, однако есть не-
мало причин, повергающих 
в уныние, одна из них — 
работа сантехников. элек-
триков: по каким-то тем 
одним известным законам, 
все работы они начинают 
после маляров, придержи-
ваясь похоже правила «пос-
ле нас хоть потоп». Првада, 
потопов пока не было, но 
качество их работы, — на-
говаривать зря не следует, 
—однако, общественный 
центр, например, в Савки-
но, оснастившись электри-
кой и сантехникой, заметно 
«посерел». Расстраиваются 
женщины, конечно, шумят, 
но... Казалось бы какое им 
теперь до этого дело, яедь 
свою работу на объекте 
они закончили еще в июле 
прошлого года .. 
Вот так и живет коллектив 
бурно, неспокойно, ио.. 
дружно. Именно это — по-
следнее и является мери-
лом ясех ого дел 

Л. ПАВЛОВА 

Объявление 
В январе учебный пункт 
треста проводит набор в 
группы повышения квалифи-
кации: экскаваторщиков, 
электросварщиков, вальщи-
ков леса 
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ИЗ ДНЕВНИКА СОРЕВНОВАНИЯ 
Как начали год? 
За прошедшие три недели 
января активно включились 

выполнение месячных за-
даний по строительству тру 
бопроводов КТП № I, при 
мжячном задании 15 ки 
II Сом С гром построено 79 1СИ 
помРТра КТП Ы" ? при ».» 

дании 15,3 сделали 10,4 ки 
лометра. из в километров 
построено 4,8 в КТП № 4. 
Серьезное беспокойство 
вызывают комплексно тех 
нологические потоки № 3, 
где с начала месяца у ложе 
НО И ?.1СЫП.кнО 3,3 НИЛОМОТ 

ра при плане 12. здесь с 
О т с т а в а н и е м в е д е т с я з а с ы п 
ка уложенного трубопрово 
да. особенно на Ай Еганс 
ком месторождении В 
КГП 5 построено 2,3 «и 
ломе.р.1 при элданми 1/.8. 

И IРИГОРБЕВА. 

-Социальная программа ** Осйствии 

ПОРА СТАТЬ ХОЗЯЕВАМИ 

К А Ч Е С 1 Й О С М » I П О Т О П А Х С > П О I I Я Н В А Р И 

Зоб*» „ . . „ я 

Подразделения Сварено 
стыко» 

Контроль 
стыков ремонт яыраэка 

. брака I. кол. 

..пар. (каков 

ПОТОМ № 1 254 258 2 — 

Поток № г 235 224 1 — 
Поток № м 107 109 2 — 
Поток № 4 170 172 2 — 
Поток № 5 — — — — 
Поток № 6 155 142 7 — 
Поворотная е..рка 475 712 37 37 
Контактна, саарка 474 474 — — 
ВСЕГО по трасту 2242 2313 51 37 

Фоторепортаж с пристрастием: 
адрес НЕПЕРЕДОВОГО опыта 

«Не организована работа .. Нет суточного 
шага. Принимайте меры», — звучит • 
адрес КТП-5 почти на каждом селекторе. 
В чем же дело! Фотокорреспондент газеты 
выехал на трассу, н вот что увидел. Изоля-
ционные работы на строительстве водовода 
ДНС-26 диаметром 720 мм ведутся вруч-
ную. Квк в старые «добрые» времена вме-

сто изоляционной машины—пара крепких 
рук н богатырское здоровье. 
На снимках: вверху |слева направо) изоли-
ровщики А. Мясников н А. Терещенко — 
«Повышаем культуру производства»...; вни-
зу: «ручнев изоляционная колонна образ-
ца...1989 годе—«Темпы, качество, эффек 
тивность»... 

Фото Р. ПУТКАРАДЗЕ. 

11 Е ЛЕГКО идет станов 
' • ление подсобного хо 
зяйства в Большетархово 
хотя, с какой стороны по 
смотре<ь( Началось оно с 
июля 1987 года, л сегодня 
ужи дает продукцию. Ста 
до крупного рогатого скота 
насчитывав! 281 животное, 
причем, 58—«орениые боль 
шетарховцы. рожденные 
уже здесь телята. За 1988 
год получено 17,4 тонны 
молока, правда, существует 
проблема с его риализаци 
ей но и этот вопрос в ста 
дни решения. Сегодня под 
считали и получается, что 
на одного работающего в 
тресте приходится по 9,1 
литра молока (сравните — 
до конца пятилетки постав 
лема исполкомом задача 
достичь 50—100 литров на 
человека) А ведь здесь не 
следует забывать что под 
с обнов хсиябство созддь > 
практически на пустом ме 
сте — не было ни фермы, 
ни специалистсв сельского 
хозяйства, ни, естественно, 
опыта работы в этом на-
правлении Ес.»и посмотреть 
с згой стсрены, то сделл 
но. надо со всей ответст 
венкостью сказать. очень 
много. Но есть и другая 
сторона, которая, к сожа 
лению. как ни поверни, 
виднее — кстати многие 
скептики предпочитают ви 
деть лишь ее и пытаются 
сыграть на этом, вноси раз-
лад и неверие. И о ней 
нельзя умалчивать, но. ес-
тественно не с целью за-
черкнуть асе доброе, а из 
бавиться от негативного. 
Не хватает техники, меха 
низмов стройматериалов, 
специалистов. 
Крыша в телятнике светится. 
Интересно, чего здесь не 
хватило о свое время стро 
ителям? Совести! Вот и 
мычат новорожденные те 
лята, с интересом слизывая 
С морд капли воды, падаю 
щие с потолча. образовав 
Шиеся от таяния снега на 
крыше. Пробурены две 
водяные скважины — с во 
дой на ферме по-прежнему 
напряженно — дело не до-
ведено до конца. Не созда 
кы элементарные бытовые 
условия для доярок, нет 
бытовки «Бегут» доярки — 
из четырех осталось две. 
И так, о чем ни заговори.— 
везде масса трудностей. 
Здесь сразу спедув! огово 
риться, что причин и айнов 
мы» немало. Однако, с ком 
ни эагОвОри, все кивают на 
трест—это. мол, он не по 
ставил не обеспечил, не 
сделал... А ведь, если в ни 
мательнее посмотреть, мио 
гое зависит от работников 
хозяйства — непосредствен-

но на их рабочих местах пдо 
явил бы инициативу и Но, 
зачем же тогда трест счм 
тают некоторые. . Почему 
бы, например, работникам 
аппарата треста в свой вы 
ходной день ни приехать к 
Большетархово и, тип мет 

ль. и тряпки не навести по 
рядок и чистоту п общежм 
гни. где проживают рабог 
нмки подсобно'о хозяйства 
а Ю м в клубе г да, кстати, 
проходило собрание, а 
затем был «онцер/ — и не 
разгресш «вековую» свал 
ку в подсобном помещении, 
предназначенном, наверное 
для гримерной Ведь это 
так элементарно! Издевл 
юсы* Да! Иждивенческие ка 
строения точат многих жи 
телей Большетархово, такое 
впечатление, что живут они 
одним днем, в то время 
как в перспективе здесь 
большое строительство 
Трест вкладывает в развитие 
хозяйства немалые средс: 
ее, неся сегодня большие 
убытки. НО не все это хотят 
понять проявить хоэяйст 
венную предприимчивость и 
уменьшить затраты, даже в 
мелочах ожидая помощи, 
Первое время, когда еще 
только создавалось хоэяи 
ство, администрация тре 
ста взяла за правило еже 
недельные поездк* в Боль 
шетархоао. Здесь хл месте 
проводились планерки, про-
изводственные совещания 
Продолжаются они и сегод 
ня когда перед хоэяйст 
вом уже в полную силу 
встало немало вопросов 
чисто животноводческого 
направления. И до того при-
выкли подкозовцы к ЭТИМ 

посещениям, что со своим 
непосредственным руко 
водсгвсм уже не считаются 

— ждут приезд) «сверху» 
— прямо по Некрасову: 
«Вот приедет барин барин 
нас рассудит...» 
И обращаются по всяким 
мелочам, которые решать 
следовало бы на месте !ак, 
иа общем собрании работ 
никое хозяйства, жителей 
поселка одна из работниц 
обратилась к управляющему 
трестом с просьбой о вы 
делении ей квартиры а но 
вом коттедже, чем немало 
удивила его. поскольку во 
прос —чисто руководства и 
общественных организации 
подхоза. Не следствие ли 
это усиленной опеки при 
ведшей к тому, что сам ди 
ректор порой не решается 
принять решение самостоя 
тельно! А ведь судя по 
всему, новый директор — 
человек грамотный, добро 
совестный. Молодой, но это 
не недостаток, а пожалуй, 
преимущество — нет у не 
го сложившихся стереоти 
пов вот и «рбзвяззть ему 
руки», тем более, что есть 
у Ивана Егоровича интерес 
к делу Другой вопрос — 
помощники ему нужны дей 
ствительно надежные — 
единомышленники, но ео| 
ту| то загвоздка . Прсдсе 
датепь профкома, например, 
ему заявила приблизигель 
но следующее: ..Моя обя 
элнность не помогать тебе 
а защищать от тебя рабо 
чих»» Но правд л пи, после 

таких слоо возникает образ 
этакого тигра директора. 
Много на собрании было 
высказало дельных требо 
ваний предложений, кого 
рые будут учтены (на соб 
ранни присутс!вовали в ос 
новном осе ведущие еле 
циалисты треста), но если 
подогревы для машин, к 
примеру, реально сделать в 
ближайшее время, то дорс 
га ч Большетархово кругло 
годичного действия —проб 
г.емз. решит» кэтерую в 
ближайшие год дез трест 
ие силах. Строи.ельство 
ее в т г н е »..-.шь следую 
щей пятилетки 
К чему ведется вес» этот 
разговор, думаю, понятно, 
однако хочет: высказать 

этого 
очереднот о посещения Боль 
шетархоао, встреч и разго 
ВОрОВ С людьми, собрания: 
слабо здесь ведегев раэъ 
искительная работа, в чем 
серьезное упущение партор 
ганизации В посег.кэ живут 
люди двенадцати националь 
ностей, как городские, так 
и из сельских местностей— 
все со своими привычками 
каким-то определенным ук-
ладом. традициями, наконец. 
И сегодня они должны жить 
единым коллективом с его 
делами и заботами, считать 
все э>о своим. Здесь серь 
езная роль отводится и 
непосредственно директору 
подсобного хозяйства. И 
для того, чтобы его авто 
ритет стал выше, ему нужна 
полная самостоятельность — 
меньше опеки Нужна са 
мостоягельность и хоэяйст 
ву в целом — почему бы 
действительно ие строить 
ему самому ту же самую 
ферму, как предложил 
один из рабочих на собра 
нии. явно ответственность 
эа качество будет выше — 
самим ведь там работать., 
Серьезно надо подумать и 
об арендном подряде в хо 
эяйстае. Одним словом — 
сделать все, чтобы люди по 
чувствовали себя здесь хо 
зяеаами А опыт хозяйско 
го отношения к делу в под 
хозе есть — бригада жи 
вотноводов. Мы уже писали 
о ней в нашей газете. Жи-
вотноводам сегодня пожа 
луй. труднее всех, однако, 
надо отдать им должное, — 
держатся хорошо. Есть ко 
ночно и отчаявшиеся — 
ушли же две доярки, одна 
ко. именно этот случай еще 
раз подтвердил, что люди 
здесь надежные — на по 
мощь пришли другио члены 
бригады Ответственность — 
вот что главное в Этих лю 
дях С такими, думаю, при 
»1НО работать — надежно. 
Вот бы и в целом в подсоб 
ном хозяйстве добиц,ся та 
кого, чтобы и в радо.ги 
вместе и как говорится, 
«дыры латать» — тоже Ну 
а проще. — депо общее, 
знанм! каждый за него п 
ответе 

П. ТОКАРЕВА 



Теплицы 
готовятся 

к урожаю 

«Фото — 89»-

/Vпорта ж 

Пер .^д м е я к м с м к ! а тен 
лица* обычно КОрОТКий — 
от последнего урожая до 
лос»Дг»и семян овощных 
культур на рассаду пример 
но месяца два, э у теплим 
ниц из УМ 19 Н, К Трушо 
вой и Е. И Аршиновой и 
то|о меньше В ноябре-де 
кабре прошлого года они 
сдали в столовую еще бо 
лее пятисот килограммов 
зеленого лука, столько же 
о» о было получено весной, 
• о ес1ь урожай — более 
тонны как и было заплани 
РО»а ю в начале года А за 
оолвшееси врем» надо под 
1010виГь почву, семена для 
будущего урожая. 
С Надеждой Касьяновной 
Трушовой встретились в бы 
говке тепличного хозяйства. 
Здесь тепло , уютно. в 
комнате — телевизор, хо 
лоДильник и множество 
цветов — вполне домашняя 
обстановка 

—Сейчас в одной теплице 
ведется ремонт системы поч-
венного обогрева. затем 
предстой! полная замена 
грунта 8о агорой после 
Лропаривания почвы (для 
обеззараживании), завозки 

грунт.] начали посадку семян 
а уже подготовленные гор 
шочни для выращивания 
рассады огурцов и помидор 
—вначале для теплиц. а 
где то в мае начнем выра 
щивание рассады помидор 
на продажу 

План урожая огурцов, как и 
а прошлом году — семь 
тонн (собрали на 

пйлмрэммо* больше). На 
.омидоры е ю не было '«о 

выращивали, и собр.т.ти 
пятьсот килограммов — 
рассказывает Н К. Трушова 
В основном, как говорит 
Надежда Касьяновна, все за 
висит от посадочного мате 
риала, то есть от рассады, и 
сейчас наступил этот ответ 
ставимый момент у работ 
никое теплицы как УМ 19, 
так и КТП-7 Правда в 1вп 
лице потока № 7 обе танов 
на несколько иная Здес» 
произвели ремонт крыши, 
стен. 

—Но боковые стекла лучше 
было бы утеплить пленкой 
а не материалом, как зто 
сделали. — считают теплим 
ницы С М Волкова и Г, П. 
Червякова, — дефицит ее 
тествеиного освещения не 
лучшим образом сказывает 
ся на урожайности овощ 
иых культур В ближайшее 
время понадобятся различ-
ные претзраты. микродо 
бавки 4 их нет у нас Есть 
заявка у кладовщицы пото 
ка. обращались к началь-
нику потока — его ответ: 
берите чековую книжку и 
поезжайте. Куда, к кому— 
не знаем. Мы — рабочие 
теплицы, мы знаем техно 
логию выращивания куль-
тур, ухода за почвой.. Воз 
никаюг и другие вопросы, 
которые мы решить не 
можем, не имея опреде 
лепных полномочий. Одним 
словом, в теплице нужен 
хозяин. 

И. ГРИГОРЬЕВА. 

С пор т 
МИНИФУТБОЛ 

В спортзале УМ 19 состоялись финальные игры по мини 
футболу. 
В соревнованиях приняли участие семь команд 
В финальной игре встретились спортивные коллективы 
КТП-9. СУ-18. КТП-5 и хозяева площадки — команда УМ 
19. Первое место, имея шесть очков, заняла команда УМ 
19, оторое — КТП-9 (четыре очка), на третьем — команда 
СУ 13 (два очка) и на четвертом месте — КТП 5 
Сборная команда треста по минифутболу готовится к 
участию в городских соревнованиях, которые начнутся 4 
февраля. 

В ПОТРЫМБА. 
главный судья соревнований. 

«ОПАСНЫЙ МОМЕНТ». 

Факт и комментарий 

ПРОИСШЕСТВИЕ 
Третьего января в базовом городке 
КТП 4 на Тюменском месторождении 
загорелся жилой вагончик. Предпри-
нятые меры тушения оказались без 
реэультатны. от пламени пожара за-
горелся соседний вагон. Человечес-
ких жертв нет. 

Рассказывает очевидец происшествия 
председатель комитета народного 
контроля треста Р. Н. Айдаболов. 

—Приступить к тушению пожара 
работники потока сразу не смогли,— 
возникли затруднения с отключением 
электроэнергии, питающей вагоны. 
Тушить пожар изнутри оказалось не-
возможным из за отсутствия ключей 
от входных дверей Для предотвра-
щения возгорания остальных ваго 
нов, стоящих рядом.два, объятые пла 
менем, были сдвинуты при помощи 

К нашим услугам 

бульдозера. В итоге они пришли в 
негодность, тресту нанесен матери 
альный ущерб на сумму 8,2 тысячи 
рублей. 
Комиссия, проводившая расследова-
ние, установила, что возгорание про 
изошло от оставленного включенным 
электронагревательного прибора 
жильцами вагона, Явная безответст-
венность, преступная халатность. Од 
нако данный случай я бы характери-
зовал, как запланированное ЧП. Для 
этого имелись все предпосылки. Во 
первых, комендант городка не имеет 
дубликатов ключей от вагончиков, 
во-вторых, запущена котельная, но в 
вагонах продолжают использовать 
электронагревательные приборы, за 
состоянием и эксплуатацией которых 
никто не следит. При отъезде оче 
редкой вахты на отдых о город кон 

Выездной салон-магазин 
Для организации четкой ра 
боты передвижного салона 
магазина «Спецодежда» по 
обслуживанию коллективов 
треста разработан график 
приема рабочей одежды в 
химчистку и выдачи ее. Так, 
в первую неделю каждого 
месяца услугами магазина 
будут пользоваться: погок 
№ 4 — по понедельникам и 
поток N2 9 •— по пятницам, 
УМ 19— по вторникам В 
линейных потоках прием и 

выдача спецодежды ведется 
одновременно Для рабо> 
никое УМ 19. СУ 1В. УПТК. 
КТП № 7. 8, 10 выдача спец 
одежды производится в 
салоне магазине (в стацио 
наре). 

Во вторую неделю месяцев 
обслуживаются: в понеделъ 
ник—КТП № I, во вторник 
—КТП N° 7, 8 10. по чет 

вертам — подсобное хозяй 
ство в Большотархово При 

ем-выдлча одежды работ 
НИКОМ подхоза производится 
один раз в квартал 
В третью неделю месяцев 
салон магазин выезжает во 
вторник— в КТП № 2, я 
понедельник — КТП № 5 
А в последнюю неделю он 
побывает а КТП № 3 —по 
понедельникам. КТП № 6— 
по вторникам и п УПТК—по 
пятницам. 

Сдаст одежду в химчистку 

С< > строител ьства МЖ К 

Дело для 
комсомола 

Фото Р. Путкарадзе. 

трОль за обесточиванием приборов 
не ведется. И, а третьих, расстоя 
ние. на котором расположены ва-
гончики друг от друга, не соответст-
вует правилам пожарной безопас-
ности. Городок не оборудован по-
жарным водоемом, не имеет пожар-
ной машины, достаточного количест-
ва огнетушителей. 
Комитет народного контроля, обя-
зав руководителей КТП-4 и СУ-18 
принять все необходимые меры по 
устранению отмеченных недостатков, 
постановил: стоимость сгоревших ва-
гончиков снять с фонда оплаты тру-
да обоих подразделений. Безответ-
ственность в условиях хозрасчета 
должна наказываться рублем, и 
пусть данный случай послужит хо-
рошим уроком для всех. 

Подготовил Ю ГЕОРГИЕВ. 

салон-магазин по вторникам 
первой недели месяцев, по-
лучает ее в УПТК — по 
пятницам. 
Во вторую неделю каждого 
месяца по пятницам я 
один день и сдает одежду 
в химчистку и получает ее 
в УПТК, и в последние две 
недели — по пятницам от-
правляет одежду в чистку 

А. ОПАЛЬКО. 
заведующая 

салоном-магазином. 

Строительство жилой 
вставки N2 32. называе-
мой МЖК, методом на-
родной стройки — пер-
вый эксперимент в на-
шем тресте. Молодым 
энтузиастам была предо-
ставлена возможность 
самим участвовать в 
строительстве своего до-
ма, своими руками зара 
ботать долгожданные 
квартиры Большинство 
из них свой отпуск, ере 
мя после основной ра 
боты, субботы и воскре-
сенья провели здесь, на 
стройке. Я видел как 
росли этажи молодежно 
го дома на улице Друж 
бы народов в двенадца 
том микрорайоне и ра-
довался вместе со все 
ми. Но давно прошли 
плановые сроки сдачи 
вставки. а новоселье 
«эмжекоацы» не справи 
ли до сих пор. 
ЯНВАРЬ. Коробка пяти-
этажного здания стоит 
под крышей. А что вну-
три? Две бригады от-
делочниц потока N9 10 
ведут штукатурные ра-
боты. Им помогают бу-
дущие жильцы дома. 
Работа продвигается мед-
ленно. Цементный раст-
вор поступает на строй-
ку с опозданием, не 
всегда хорошего качест-
ва. А тут еще морозы. 
Нвсосная станция, зака-
чивающая раствор на 
верхние зтажи, постоян-
но выходит из строя. Нет 
раствора, и встала вся 
работа. 

Приступили к настилу 
полов — опять пробле-
ма— нет полосой доски 
в достаточном количе-
стве . бруса для уст-
ройства лаг. Можно при-
ступать к установке сан-
фаянса, однако под раз 
личными предлогами не 
выходят на объект, за-
держивают сантехничес 
кие работы монтажники 
КММУ-5. Проходит не-
деля, еще одна — все 
по прежнему. Повлиять 
на субподрядчика руко 
водство КТП 10 не мо 
жет. 

Сдаточный объект еще 
прошлого года — а на 
нем. если не штиль, то 
легкое волнение. Завер 
шающая стадия строи 

Л 

тельства растягивается 
опять на неопределенный 
срок. Обострились взаи 
моотношения между ру 
ководством потока и чле-
нами МЖК, начались вы 
яснения отношений, по-
иски «крайнего», что 
идет не на пользу делу. 
А не обидно ли «эмже 
ковцам» слышать в свой 
адрес упреки, плохо, мол, 
работаете. медленно 
строите, не специалисты 
опыта нет Может быть 
опыта у них действитель 
но мало но вот желание 
строить огромное. и 
разве их вина в том, что 
стройка не обеспечиаа 
ется необ«одимыми ма 
териалами. 

—Жилищная проблема,— 
это прежде всего проб 
пема молодежи, считает 
член МЖК Иван Чуев и 
его товарищи. — Если 
эта проблема не будет 
решена, тогда и трудо-
вая активность будет не-
высокая. У нас в тресте 
многие хотели бы и 
могли бы принять уча-
стие в молодежном стро 
ительстве. Считаю, что 
предприятие должно вы 
делять специальные фон 
ды для этого. Сегодня у 
треста есть гораздо бо-
льше возможностей вкла 
дывать средства в стро-
ительство квартир для 
своих молодых работни 
ков. Строительство МЖК 
—насущная задача дня. 
Комсомол должен и 
может строить самостоя 
тельно. Проблемы со 
стройматериалами? Вы-
ход здесь есть — раз-
витие собственной базы 
стройиндустрии, Необхо 
димо заняться поиском 
резервов в производстве 

строительных материалов, 
начиная от проектирова 
ния и кончая отделкой. 
Эту работу мог бы взять 
на себя комсомольский 
строительный штаб Глав 
ное — начать, а желаю 
щие принять участие в 
строительстве жилья для 
себя найдутся. 
Реально ли это? Думаю, 
да. Самое сложное соз 
дать коллектив едино 
мышлеининов, коллектив 
ЗНIутиле юн. 

Ю ИППОЛИТОВ 

ОБЪЯ влгниг 
В профкоме треста имеются 
путевки на санаторно-ку-
рортное лечение: 
курорт яЗеленый мыся (Гру-
зия) — с 4 февраля, и б о 
леяаиия нервной системы, 
стоимость путевки — 126 
рувлей; 
Геленджик — с 6 февраля 
органы дыхания, 140 руб ; 

«Сосновая роща» (Курган 
екая область) — с 10 фея 
раля, костно-мышечная сис-
тема, 160 руб.; 
Тараскуль —с 28 февраля 
Костно-мышечная система, 
153 руб. 

Эв редактора 
И. Г. БАТЯЕВА. 
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ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬI 

№ 5 ( 3 4 8 ) . В Т О Р Н И К . 31 я н в а р я 198» г. 
ГАЗЕТА О С Н О В А Н А В Ф Е В Р А Л Е 1 'Ш ГОДА 

ОРГАН ПАРТКОМА, А Д М И Н И С Т Р А Ц И И , 
ПРОФ КОМА, КОМИТЕТА К О М С О М О Л А ТРЕСТА 

С А М О Т Л О Р Т Р У Б О П Р О В О Д С Т Р О И Т Р А С С Ы 
ПРОЙДЕННЫЕ КИЛОМЕТРЫ 

З а четвертую неделю меся -
ца с 23 по 28 января пи-
тейными потоками уложено 
и засыпано 13,6 километра 
трубопроводов различного 
назначения: КТП N8 1 — 
построено за неделю 5,5 
километре; КТП N9 2—5,4; 
КГЛ № 3—4,3: КТП М- 4— 
5.7 КТП Ь* Ь-0,2; ЧТП № 6 
— I километр. 

За четыре недели января 
выполнили задание по ли-
нейному строительству КТП 
№ 2 — при задании 15.3 
километра построено 15.8; 
КТП № 4—при задании 8 ки-
лометров построено 9,6. 
Срывает задание КТП Ы'> 5 
— » и « ы 17,8 километра по-
строено 2.1 

Близки к выполнению за-
даний потоки № 1 и 3. За 
оставшиеся дни янвлря им 
и потоку № 6 необходимо 
повысив темпы строители 
стал. 

А. ИГНАТЕНКО, 
экономист 

по соцсоревнованию. 

По пути самофинансирования 

На новую форму работы 
В статье «"Арендный под-
ряд», опубликованной в де-
кабре прошлого года, была 
широко раскрыта злобо 
дневная тема дня — эко-
номическая перестройка и. 
в частности в греете. В ней 
были освещены вопросы 
перехода подразделений 
треста на арендные в зли 
моотиошения, временное 
положение об арендном 
подряде Прошло достаточ-
но времени для обдумыва-
ния этого вопроса — но ни 
поправок, ни предложении 
не поступило, хотя, судя по 
обсуждению его на совете 
трудового коллектива трес-
та, данный вопрос далеко 
не безразличен, как гц»то 
кам. так и управлениям 
Каково же положение дел 
в тресте на сегодня в воп-
росах перехода потоков, 
управлений и в целом гре 
ста на работу по второй 
модели хозяйственного рас-
чета в условиях лрендною 
подряда. 

Отдельные потоки, напри 
мер, К1Г1-/, 14, стремясь к 
рентабельности, получению 
дохода, уже решили воп 
рос о переходе на новую 
форму работы. 
Робко подходят к этому важ-
ному мероприятию убыточ 
ные подразделения, такие 
как УП1К, подсобное хо-
зяйство Большетархово, 
СУ-18. Не хочется думать, 
что эти коллективы ижди 
венчески настроены, что 
они хотят жить за счет бо-
лее рентабельных подраз-
делений — есть в данных 
подразделениях и свои 
трудности, но и сидеть, сло-
жа руки, тоже нельзя, осо-
бенно в УПТК, где должны 
быть разработаны меро-
приятия, обеспечивающие 
снижение издержек. 
Работают в плане перехода 
ив арендные условия тру-
да коллективы потоков N2 3, 
4, УМ-19 и другие подраз-
деления. 

Каково же положение дел 
по переходу в целом кол-
лектива треста на вторую 
модель хозрасчета в усло-
виях арендного подряда? В 
целом программа треста 
сформирована на 1989 год 
и составляет 69427 тысяч 
рублей собственными «ила-
ми. После предварительных 
расчетов по определению 
хозрасчетного доходз, ко-
торый смот бы обеспечить 
создание фондов развития 
производства, социальною 
развития и достаточной еди-
ницей фонд оплаты труда, 
выяснилось, что из-за низ 
кой рентабельности, необе-
спеченности покрытия ссуд 
и картотеки на конец 1988 
года перейти с 1 января 
1989 года на вторую мо-
дель трест еще не может 
Принимаются меры по обе 
спечению покрытия убыт-
ков и повышению рента 
бельности предприятия, как 
минимум до 17—18 процен-
тов к концу первого полу 
годия текущего года, чтобы 
еще раз посмотреть свои 
возможности перехода на 
вторую модель полного 
хО!расчета — это задача 
всех подразделений и ре-
шать ее надо всем. Какие 
же предлагаются меры по 
достижению рентабельности 
сегодня? 

Прежде всего необходимо 
продолжать работу по пе-
реходу коллективов на 
арендный подряд, особен-
но убыточным подразделе-
ниям. 
Перейти полностью на вза-
иморасчеты только по че-
ковой системе, в ходе ра-
боты совершенствовать ее. 
научить работать таким об-
разом каждого, если мы не 
научимся считать свои тру-
довые рубли, завтра можем 
оказаться банкротами. Каж-
дый сэкономленный рубль 

—это рубль, положенный 

на свой счет. Каждому 
коллективу необходимо 
разработать мероприятия, 
обеспечивающие повыше-
ние уроеня доходности, 
ежемесячно анализировать 
СБОЮ деятельность на сове 
т ах трудовых коллектива! 
привлекая к этому брига-
диров, рабочих, чтобы 
каждый знак положение 
дел в своем коллективе. 
И еще нужно отметить, что 
не зря здесь ведется раз 
говор о переходе на рабо-
ту в условиях арендного 
подряда, а не на арендный 
подряд — пока трест про-
должает работать по пер-
вой модели хозрасчета, то 
есть отчисление экономиче-
ских фондов производится 
по нормативу от прибыли, 
а не от дохода, и зарпла 
та — по нормативу от вы 
полненного объема СМР. 
Поэтому и предлагается 
синтезированный вариант, 
обеспечивающий заинтере-
сованность каждой брига-
ды, звена в снижении сво-
их затрат и получении За 
это дополнительно к зар-
плате пятьдесят процентов 
от суммы полученного сни-
жения материальных затрат. 
Таким образом, снижая 
уровень материальных зат-
рат, мы будем повышать 
уровень доходности, обес 
почивающий в дальнейшем 
переход на вторую модель 
хозрасчета. 

Как видно »з вышесказан-
ного, здесь есть элементы 
бригадного подряда при 
коллективной заинтересо-
ванности в переходе на 
арендный подряд. 
Необходимо также продол' 
жить экономическую учебу 
бригадиров, эвеньевых- чле-
нов СТК, чтобы экономиче-
ские знания стали неогьем 
лемой частью производст-
венной деятельности каж-
дого работника треста. 

А. БОГОСЛАВСКИЙ. 
зам. начальника ООТиЭ. 

Вести с трассы 

Близится к завершению 
Заканчивает строительство 
нефтепровода поток № 6 
(начальник С. И. Чиглин-
цев). Основная трасса прой-
дена, остается проложить 
три-четыре километра тру-
бы — «семисотки», 

На очистке трассы работа-
ет экипаж «Комвцу» — Ни-
колай Тишков и Василий 
Краснов, на экскаваторе — 
ветеран траста Николай Ти-
мофеевич Швечиков — в 
основном он перевыполняет 

дневную норму проходки, 
также хорошо трудятся 
сварщики Сергей Б потов, 
Владимир Чистяков и ос-
тальные члены коллективе. 

А. СИТНИКОВ, 
партгрупорг потока № В. 

Строительству трубопроводов — 
высокое качество 

КАЧЕСТВО СМР В ПОТОКАХ С 19 ПО 25 ЯНВАРЯ. 

Из дневника соревнования 

Здесь начинается трасса 

Подразделения Сварено 
стыков 

Контроль, 
стыков 

% брака к кол. 
свар, стыков 

Поток N9 1 76 
Поток N8 2 30 
Поток № 3 136 
Поток Ыв 4 72 
Поток № 5 68 
Поток N0 6 78 
Брак: 
Поворотная сварка 180 
Элактроконтактнля сварка 340 

ДЛЯ бригады стропаль- трубосварочной базы УПТК 
щиков Станислава Дег в Саакино — здесь они за-

тярука трасса начинается с гружают трубами плетево-

зы, которые следую! я ли-
нейные потоки 
Казалось бы, нехитрая про 
фессий корональ» — под-
цели, освободи, уложи фу4. 
а |ре6ует она инимамнл 
больше-, чем друт ля Здесь 
не приходится чэеоатт.» или 
забывать о прльиллх тех ни 
ки безопасности — иначе 
ждет тебя неприятность. 
Но в бригаде Догтярука на-
род опытный и работает 
слаженно — без простоев 
техники и потерь времени, 
а тот, кто приходит а брига-
ду — три года, например, 
Владимир Рудяшко (на 
снимке) в этом коллективе 
—проходят эдесь хорошую 
школу трудового мастерст 
ва, перенимая опыт у аете 
ранов, таких как машинист 
»Комацу» Амур Тухтамы-
шев. работает он в т р е о е 
более шестнадцати лет, на 
гражден медалью «За ос 
воеиие недр и развитие 
нефтегазового комплекса 
Западной Сибири». 

Фото и текст 
Р. ПУТКАРАДЗЕ. 



Продолжаем разгочор: 

мое мнение 

«Обязаловка или 
инициатива» 

Соглг .сн с «жором ЛОМ 
статьи — • ьбвэатеньствл 
НУЖНО ВНОСИТЬ не диронтив-
ные указания, а пуни<ы ос 
мОаслыс* ••<> иницинищ-
коллег ив а 

8 нос'Отдсе врем* а 
подразделениях >рссга за-
кончи! ось формирование 
планом ..а о д . Между 
натеками, упр лишениями и 
1|1вгк>м заключены ДОГОВО-
РЫ. ГДС МС.1.1 оворвмы 
ИЗ» ИМООГнОШе. •"* сторон, 
• и и и нОНГПтВЫ уже 
Прими! И на обялтель-
1 юл. 3.1->см же. принимав 
СОЦоби зишЛьСтва, дубчиро-
ао.ь ю, чтб уже принято. 
Сщс дн 11 интересный мо-
М«:>11 И I ТОДв В год При 
•.ринч.ии соцобязлельств 
4|,1.И1-|,Н |»ЛнОГ ВЛСИ* — 

включать и ли не включать 
пункт о рацпредложениях 
И тем не менее, профком 
|реста все же « о реко-
мендует. 
А ведь, если разобрался, 
изоброательстео — это ю-
лант Как же можно его 
запланировать!? 
К сожалению, принятие 
соцобязательств носит фор-
мальный характер, а при-
чиной. как правило, явля-
ется, с моей точки зрения, 
несоответствие формы и 
содержания, то есть все-
таки обязательства должны 
исходить из инициативы 
коллектива. в протизном 
случае они теряют смысл. 

А. КАРЕЛИН, 
зам. начальника КТП 9 

Л профкоме треста 
Усилить 

рабочий контроль 
Из анализа работы профсо-
юзных комитетов подразде 
пении треста по усилению 
рабочего контроля за объ-
ектами питания и сферы 
обслуживания видно, на 
сколько раз «ым валяется 
огчошенис к зтОму вопросу 
со стороны профкомов 
Например, с пониманием к 
лому важному делу отно-
сятся п УПТК: в управлении 
т.-дет с я повседневный кон 
троль за реботой столовой 
и магазина и нерушений я 
зтих торговых точках не 
бывас . нет и нареканий со 
стсроны покупателей Ак-
тив Iую работу ведет груп-
па рабочего контроля КТП-7. 
Так, а результате проведен-
ных проверок выявтемы 
случаи обсчета покупателей 
в магазине, грубость со 
стсроны продавцов Меры 
б о* ли приняты. Активизиру-
ется дря'епьчость рабоче 
тс конгоэля УМ-19. 
Ц тоже аргмя о тзких под 
разделениях ке:к КТП-3. 4. 
5 С. аппарате треста рабо-
та о д«ч > ом направлении 

ведетсв слабо, не уком-
плектованы группы рабоче 
го контроля, проверки про-
водятся нерегулярно 
На состоявшемся заседании 
президиума профкома тре 
ста принято решение обя-
зать председателей проф 
комов. групп рабочего кон-
троля линейны* потоков, в 
также КПТ 9, >0. СУ-1в а 
недельный срок устеновить 
регулярный контроль за 
объектами питания м сферы 
обслуживания Проводить 
проверну столовых и мага 
зинов ежедневно Акты 
проверни представлять в 
профсоюзный комитет тре-
ста. 

Итоги работы профсоюзных 
комитетов подразделений 
по контролю торговых то-
чек учитывать при подведе-
нии итогов работы подраз-
делений за месяц, квартал 
год. 

А. ЛИТВИНЕНКО, 
председатель профкома 

треста. 

Социальная программа 

О Б Ъ Я В Л Е Н И Я О Б Ъ Я В Л Е Н И Я 

К СВЕДЕНИЮ 
работников подразделений 
треста, стоящих в списках 
очередности на получение 
жилье и мест в детские до-
школьные учреждения. 
С 1 января по 1 марта 
1969 года проводится пере-
регистрация списков Оче-
редникам, у которых прои-
зошли изменения я составе 
семьи и месте жительства, 
необходимо сдать новые 
справки. Отдел быта СУ-18. 

Учебный пункт треста в 
феврале проводит набор 
на обучение, а также по-
вышение квалификации по 
специальностям: 
водитель автомобиле иТат-
рая; 
машинист автологруэчияа; 
слесарь-монтажник наруж-
ных трубопроводов; 
машинист трелевочного 
тракторе; 

слесарь по ремонту авто-
мобилей; 
машинист бульдозера; 
аальщмк леса; 
машинист одноковшового 
зкеквввтора. 

Учебным пункт. 

Объявляется набор в груп-
пы «Здоровья» и ритмиче-
ской г им нас тин и 
Занятия проводятся в спорт-
комплексе УМ-19 по поне-

дельникам и средам с 18 
часов. 

Срочно членам садово-ого-
роднического товарищества 
дать заяяки на семенной 
картофель. 
Обращаться к председате 
лю СОТ «Трассовик» 8 Я 
Аксенову. 

За редакторе 
И. Г. КАТАЕВА. 

в действии 

ГЛАВНЫЙ ВОПРОС 

Фото-89»: из серии «Тбилисобо» 

В один из последних дней октября 
в Тбилиси съезжаются гости со всех 
концов республики. Это — «Тбили 
собо». праздник урожая, праздник 
старины глубокой. И тогда улицы го 

рода напоминают мозаику— здесь 

все цвета, на которые так щедра 
природа 
Горы овощей и фруктов, цветов и 
трав, дурманящий запах националь-

ных блюд и душистого свежего хле-
ба, испеченного здесь же разносит-

ся по самым дальним кварталам. 
В домах открываются сундуки, где 
хранится старинная одежда, и вот 
уже XV—XVI век на улицах грузин-
ского города. Это — «Тбилисобо» 

И. ГРИГОРЬЕВА 
Фото Р. ПУТКАРАДЗЕ. 

—Ну хорошо —- зто с про 
изводственной точки зре-
ния, а личный интерес, до-
пустим, заработная плата! 
—К ней отношусь спокойно 
—в месяц около шестисот 
рублей получается, г.икогда 
ничего не выясняю, не уто-
чнив в бухгалтерии, хотя 
ничего плохого в этом не 
вижу — почему бы чело 
веку не поинтересоваться 
своим заработком. 
—Но ведь многие мечтают 
о машине, это увлечение. 
—Была она у меня на боль-
шой земле, — ио сложно с 
запчастями, сейчас смотрю 
на своих знакомых, имею 
щих личные автомашины, — 
проблемы те же самые, так 
что желание пока не появ-
ляется. Если только что-то 
из новых малолитражек. А 
увлечение у меня есть — 
шахматы. В соревновании 
на первенство управления 
занял первое место. 
Этот небольшой диалог был 
с Валентином Петровичем 
Герой — токарем самого 
высокого реэряда, работа-
ющем на участке № 1 в 
УМ-19 Молодые годы его 
увязаны с воспоминаниями 
о ремесленном училище, 
где учился, стал токарем, 
получил путевку в жизнь. 
Работал он на крупных 
предпривтиях, таком как 
Россельмаш и в совхозных 
мастерских приходилось 
грудиться 
Дома, в Ростове, часто ей 
дел телепередачи о Ниж 
новартовске. слышал радио-
передачи о городе, сын 
рассказывал, правда, здесь 

он был недолго — не все 
здесь устраивает приезжих 
И решил Валентин Метро 
вич собственными глазами 
увидеть Сибирь, сейчас ие 
жалеет о родном южном 
городе. По приезду в Ниж-
невартовск устроился на 
работу в УМ-IV. С тех пор 
прошло семь лет—появи-
лись новые знакомые, дру 
зья, уважение к нему в 
коллективе, как к хорошему 
специалисту— Валентин .Пе-
трович еще и шлифовщик, 
расточник, фрезеровщик — 
на любом станке может 
работать. А вот как к че-
ловеку... Одни его уважают 
за спокойный характер и 
прямоту суждений, другие 
—не уважают за то же са-
мое. третьи все чего то 
опасаются — повремените 
пока о нем писать, кто его 
знает, что у нёго в голове.. 
Могу точно на это ответить 
—а производственном пла-
не. конечно, его же слова 
ми. 
—Отработаешь смену и ду-
маешь—какав завтра пред 
стоит работа, какую из зап-
частей придется восстанем 
ливать или делать заново, 
и чтобы в отведенный срок 
ремонта уложиться, а са« 
мое главное — из чего де-
лать. • 
А еще могу сказать. что. 
несмотря на спокойный ха-
рактер, ибеспредела» Ва 
лентин Петрович по отно-
шению к себе и окружаю 
щим не терпит, как каждый 
уважающий себя человек. 

И. ГРИГОРЬЕВА 

Жилищный вопрос ДЧЯ 
предприятия является пока 
одним из первоочередных. 
По данным '9вв года в 
списк.тх очередности на по 
т.учение жилья числятся 
1105 челояек. из них 128 
семей перяоочередмых "И 
69 внеочередных Коли-
чественный состав списков 
изменится при состав-
лении его на апрель 
текущего года в связи с 
выделением квартир оче 
редиикам в прошедшем 
году В 1988 году улучшены 
жилищные условия 117 
с е м ь я м . из кото-
рых 32 получили благоус-
троенные квартиры: за счет 
долевого строительства —6, 
собственного (методом на-
родной стройки) —12, ос-
вободившегося —14. 
За счет полученного жилья 
я поселке Магистраль улуч-
шены у с л о в и я — 50 
семьям, я городе (в домах 
деревянного исполнения) — 
58 и в поселке Савкино— 
27 семьям 
Всего за год переселено из 

П о р т р е т р а б о ч е г о 

XI Л ВОПРОС о том, как 
относится к переходу 

управления на работу я ус-
ловиях арендного подряда 
Валентин Петрович Гера от-

ветил. что лично он примет 
любую форму работы, ко 
торая обеспечит необходи-
мым — материалом и инс-
трументом 

белков и вагончиков 19 се-
мей при плане — 40, из 

жилья — 3 при 

В 

4, 
две семьи, 

№ 5 — улучшены ус-
ловия прожияания пяти со 
мьям, КТП № 10 — шести 
семьям, УПТК, УМ-19 — по 
семнадцать семей, СУ 18— 
семь, аппарат треста — три 
и по одной семье улучше-
ны жилищные условия ра 
ботинкам орса-3, медсанча-
сти и КММУ 5. 
За счет получения благо-
устроенного жилья, яыде-
леиного трестом (по доле 
в ому, МЖК и освободивше-
муся), из спискоя очеред-
ности на 1989 год исклю 
чаются 29 семей. 

Г. МУХЛАКОВА. 
начальник отдела Сыте 

СУ>11. 
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ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН. СОЕДИНЯЙТЕСЬ! 

Л» 6 ( 3 4 9 ) , В Т О Р Н И К , 7 ф е в р а л я 1989 г. 

ГАЗЕТА О С Н О В А Н А В Ф Е В Р А Л Е 1983 Г О Д А 

ОРГАН ПАРТКОМА, А Д М И Н И С Т Р А Ц И И , 
ПРОФКОМА, КОМИТЕТА КОМСОМОЛА ТРЕСТА 

С А М О Т Л О Р Т Р У Б О П Р О В О Д С Т Р О И Т Р А С С Ы 
В ПАРТИЙНОМ 
КОМИТЕТЕ 
Нэ состоявшемся очеред-

ном заседании парткома 
треста утверждены харак-
теристики номенклатуры 
парткома: заведующей 
учебным комбинатом В. Г. 
Шмбалкиной и начальника 
отдела техники безопасно-
сти В Н. Горчакова. 

При обсуждении каиди 
датур данных коммунистов 
были высказаны пожелания 
—В. Г. Шибалкиной улуч-
шить качество обучения во-
дителей автомобилей «Тат-
ра»; 8. Н. Горчакову не 
только вести контроль за 
выполнением требований 
техники безопасности кол-

лективами подразделений, 
но и оказывать помощь, 
особенно потокам, а также 
обратить внимание на со-
держание инструкций — 
они должны быть едкиыми 
для всех потоков, Канди-
датуры коммунистов ут-
верждены. 

Утверждены составы ко-
миссий парткома. 

На организационном за-
седании парткома заслушан 
отчет редакции газеты «Ог-
ни трассы» о работе в 
прошедшем месяце. ут-
вержден план работы на 
февраль 

О За действенность 

идеологической работы 

Актуальные вопросы 
Продолжила работу ин-

формационная группа парт-
кома треста. В составе 
заместителя секретаря 
парткома А. С. Карелина, 
заведующей парткабинетом 
В. К. Погодиной, предсе-
дателя профкома треста 
А. А. Литвиненко и юрис-
та Н. И. Ващук. Она побы-
вала на станции Нижне-
вартовск^ УПТК, где встре-
тилась с бригадами стро-
пальщиков, руководителя-
ми, аппаратом управления 

В составе группы был 
заведующий орготделом 
горкома КПСС С. С. Ве-
рин. Являясь секретарем 
Нижневартовского террито-
риально - избирательного 
округа № 323. он расска-
зал о выборах народных 
депутатов СССР, Законе о 
выборах, ответил на мно-
гочисленные вопросы при-
сутствующих, в которых со-
держался большой интерес 
к предстоящим выборам. 
Завязался разговор на ак-
туальные темы. Работники 
управления, например, ин-
тересовались — почему та-
кому крупному предприя-
тию, как трест не было 
предложено выдвинуть от 

коллективе кандидата в де-
путаты. Выступающий пояс-
нил, что была соблюдена 
полная демократия — не 
было, как прежде, разио-
рядок и указаний, а пред-
ложить кандидатуру на 
выдвижение должен был 
сам коллектив. 

Затем С. С. Верин назвал 
имена кандидатов а народ-
ные депутаты СССР, ут-
вержденных окружной из-
бирательной комиссией, 
рассказал о подготовке к 
предстоящей избиратель-
ной кампании в городе 
Нижневартовске. 

На этой встрече много 
вопросов было задано 
представителям треста. в 
частности, председателю 
профкома А. А. Литвинен-
ко—о ходе подготовки кол-
лективного договора к за-
ключению—до того времени 
в этом коллективе колдо-
говор не был обсужден. 
Живо интересовались ра-
ботники станции Нижне-
вартовск^ и положением 
дел с созданием акционер-
ного общества в тресте, 
другими, не менее волную-
щими коллектив, вопроса-

С профсоюзной 
конференции 

На состоявшейся проф-
союзной конференции тру-
дового коллектива треста 
рассмотрены итоги выпол-
нения коллективного до-
говора за 1988 год, обсуж 
деи проект договора и при-
няты социалистические ебя 
зательства на 1989 год. 

В основном взаимные 
обязательства администра 
ции и работников треста 
выполнены. Созданы все 
условия для выполнения 
главной задачи — плана 
предприятия. 

В проект коллективного 
договора на 1989 год в ходе 
конференции внесен ряд по-
правок, изменений, предло-
жений. Создана комиссия 
для рассмотрения целесо-
образности предложений, 
внесения их в колдоговор 
и разработки окончатель-
ного варианта данного до-
кумента, с которым будут 
ознакомлены коллективы 
всех подразделений 

В основном—это предло-
жения о предоставлении 
36-днеаиого отпуска от-
дельной категории рабочих, 
связанных с вредными ус-
ловиями труда, о пятиднев-
ной рабочей недели для 
женщин. а на период 
1 мая по I октября—для 
всего коллектива треста 
и другие. 

И. ГРИГОРЬЕВА. 

Из дневника соревнования 

На очередном заседании 
Совета трудового коллек-
тива треста рассмотрены 
итоги работы за январь те-
кущего года. 

В прошедшем месяце 
трест справился с выпол-
нением объема СМР по 
генподряду на 105,8 про-
цента, собственными сила-
ми—на 110.5 процента. При 
плане 5515 тысяч рублей 
произведены работы на 
5756 тысяч. 

По линейному строитель 
ству месячное задание вы 
полнили все потоки, за 
исключением КТП-5 С пе-

ревыполнением идет поток 
М« 4. 

Коллектив КТП-10 при 
плине собственными сила-
ми 217 тысяч рублей фак-
тически выполнил строи-
тельно монтажные рабо-
ты на 237.2 тысячи; КТП-9 
гри плане вывозки грунта 
50 тысяч тонн вывез 51, вы 
вез леса —3,3 тысячи куби-
ческих метров при плане 3 
тысячи. 

По УПТК: вывезен 71 ки 
лометр плетей при плане 
68; заизолировано 18 кило-
метров труб вместо 10; по 
поворотной сварке при пла 

не 72 километра сделано— 
49 Коллективом КТП-7 вы-
полнен пг.ан по проминке 
трассы — 238 километров 

Утверждено задание по 
строительству на февраль. 

Примечание В связи с 
организацией в 1989 году 
экономического соревнова 
ния. подведение итогов с 
учетом экономических пока-
зателей и распределение 
мест будет производиться 
иа месяц позже. 

В. ПЕРЛОВА, 
инженер ОПР треста. 

Строительству трубопроводов — 
высокое качество 

КАЧЕСТВО СМР В ПОТОКАХ С 26 ЯНВАРЯ ПО 1 ФЕВРАЛЯ 

Забраковано 

Подразделения Сверено 
стыков 

Контроль, 
стыков ремонт вырезка 

% брака к кол. 
се ар. стыков 

Поток № 1 167 '170 3 1.8 
Поток N8 2 115 115 _ — 
Поток № 3 120 120 — 
Поток № 4 85 86 1 — 1,1 
Поток Н9 5 89 89 — — _ 
Поток № 6 57 59 2 3,5 
Поворотная сварка 591 605 14 11 4,2 
Электрокоитактиая 621 621 — — — 

сварка 
Всего по тресту 1845 1865 20 11 1.7 

Состоялся семинар 
В парткоме треста состо-

ялся семкиар секретарей 
партийных организаций под-
разделений, на котором 
было продолжено изучение 
темы «Развитие социалисти-
ческой демократии». 

На встрече с секрет ер ям и 
низовых партийных орга-
низаций был и инструктор 

организационного отдела 
Нижневартовского горкома 
КПСС В. А. Суспицим. В 
ходе семинара разверну-
лась дискуссия по вопросу 
дальнейшего уггубленного 
развития социалистического 
самоуправления масс 

В. ПОГОДИНА, 
зав.парткабинетом треста. 

С т о п — к а д р 
п УПРАВЛЕНИИ пронз-

" водстеенно-технологиче-
екзй комплектации треста 
немало людей с большим 
опытом работы, особенно 
среди водителей плетево-
эов Как правило, они име-
ют солидный стаж работы 
нэ сибирских трассах. Один 
иэ них Виктор Николаевич 
Цепко (на снимке) трудится 
в тресте десять лет По 
каким только дорогам ему 
ни приходилось оздить — 
запомнилась бетонка, очень 
хорошо знакомы зкмик.ки, 
было и бездорожье, теперь 
вот асфальт. Но и сейчас 
еще нередко приходится 
пробиватьев плетевоэам на 
дальние необустроенные 
месторождения, где ведут 
строительство трубопрово-
дов линейные потоки. Здесь 
требуется предельное на-
пряжение, особое внима-

ние водителя. А самое 
главное, чем обладает Вик-
тор Николаевич, и что ча-
сто выручает его в слож-
ных рейсах, — это знание 
техники в совершенстве и 
такое человеческое качест-
во, как умение преодоле-
вать трудные километры. 

Трудные, да. Но редко, кто 
из «плетево^никое» согла-
сится сменить свою работу 
на другую, «земную». Вна-
чале подумают — вроде 
бы легче на автобусе по 
городу или от промысла к 
промыслу—по накатанной, 
но снова садится за руль 
своей многометроеой «ма-
хины». и снова мелькают 
за окном кабины —тайга, 
болота, неповторимой кра-
соты сибирская природа, 
кадр за кадром. 

И. ГРИГОРЬЕВА. 
Фото Р. ПУТКАРАДЗЕ 
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/Уи арендный подряд 

Вести счет 
затратам 

«Фо?по-89»-

Кеким был год прешед-
ший я ' я нашего управле-
ния? Этот вопрос, наверное, 
задает себе каждый руко-
водитель, подводя итоги 
работы коллектива, анали-
зируя состояние дел на 
сегодняшний день, с тем, 
чтобы сделать прогноз на 
б/дущее Для управления 
зтот год был периодом эк-
сперимента — работы в 
условиях коллективного 
подряда в тресте. Основ-
ным показателем для нас 
стал не обьем выполнен-
ных работ по техобслужива-
нию и ремонту а сумма 
затрат на выполнение этих 
работ. 

Кроме того, важными по-
казателями выполнения до-
говорных условий коллек-
тивного подряда были ко-
эффициент технической го-
товности. установленный 
трестом отдельно для стро-
ительно-дорожных машин и 
автотранспорта, километры 
линейного строительства 
трубопроводов. снижение 
себестоимости ремонта на 
сумму 550 тысяч рублей. 
Фактическое снижение за-
трат в целом по управле-
нию в прошлом году —898 
тысяч рублей или сверх-
плановое снижение затрат 
в целом по управлению от 
о б щ с о объема работ в 
сумме 9049 тысяч рублей 
составило 348 тысяч. В то-
же время по такой статье, 
как фонд заработной пла-
ты — наблюдается перерас-
ход. 

в договоре коллективно-
го подряда между управ-
лением и трестом был ут-
вержден абсолютный фонд 
заработной платы в разме-
ре 3524 тысячи рублей, фак-
тический расход составил 
3631 тысячу, то есть пере-
расход—107 тысяч. В рас-
ходовании заработной платы 
мы тоже много экспери-
ментировали; ввели гибкие 
оклады на первом, вто-
ром, патом участке. При 
внедрении этих окладов 
подразумевалось, что имен-
но в управлении механи-
зации процесс производст-
ва по централизованному 
ремонту является идеаль-
ным для такой системы оп-
латы труда: во-первых, по-
тому что у нес должно 
быть ритмично отлаженное 
производство; во-вторых, 
потому что у нас нет пере-
выполнения норм выработ-
ки—есть график. 

Ив самом деле получи-
лось плохо, оклады стали 
«липкими», как их назвали 
в коллективе. они просто 
гарантировали зарплату без 
работы, без усилий. В этом 
году данную систему оп-
латы труда будем совер-
шен ствоветь. 

Как мы будет работать в 
19В9 году? 

На протяжении несколь-
ких месяцев мы готовили 
расчеты, чтобы выяснить— 
есть ли у нас основания 
для перехода на арендный 
подряд, который открывает 
новые возможности в хо-

иости. Анализ хозяйствен-
ной деятельности предпри-
ятия показал, '.то, если по-
казатели прошлого года 
перевес:* на модель еренд-
| ого подряда, ю получит-
ся. что управление имеет 
фонд социального развития 
616 тысяч рублей и фонд 
развития производства от 
прибыли—82 тысячи руб-
лей, кроме того, единый 
фонд оплаты труда — 3900 
тысяч рублей (так и утвер-
ждено на текущий год — 
3700 тысяч рублей — фонд 
заработной платы и 200 
тысяч — фонд матери-
ального поощрения). Все 
это без учета сумм эконо-
мии материальных затрат. 

Но поскольку»на полный 
арендный подряд трест по-
ка перейти не может, не 
хватает расчетной прибыли, 
то предприятием принята 
форма комбинированной 
модели хозрасчета, где 
фонд заработной платы 
формируется в абсолютной 
сумме на выполнение гос-
заказа, а от полученных 
сверх плана услуг — сверх-
плановый фонд зарплаты. 
Кроме того, от суммы эко-
номии материальных зат-
рат — пятьдесят процентов 
идет на выплату премий. 

Перед управлением ме-
ханизации в этом году сто-
ят довольно жесткие усло-
вие, Например ремонты, 
связанные с заменой круп-
ных узлов и агрегатов, 
должны производиться в 
сроки по перечню; простой 
машин в ремонте сверх 
графика оплачивается в 
размере стоимости машино-
смены за каждую смену 
просрочки; при некачест-
венном обслуживании или 
ремонте управление произ-
водит повторные мероприя-
тия за свой счет и платит 
штраф за каждую смену 
вынужденного простоя в 
размере стоимости маши-
но-смены; прием строи-
тельно-дорожных машин в 
текущий и капитальный ре-
монты ведется я течение 
суток в соответствии с гра-
фиком, за каждый день 
простоя предъявляется 

штраф в сумме пятьдесят 
рублей; машинисты строи-
тельно - дорожной техники, 
яюдители автомашин уча-
ствуют в ремонте и полу-
чают заработную плату в 
управлении с первого дня 
или ие участвуют совсем, а 
приглашаются только на 
приемку техники. 

На текущий год принято 
на обслуживание: 262 еди-
ницы строительно - дорож-
ных машин и 333 единицы 
автотранспорта. В капи-
тальный ремонт соответст-
венно—56 и 38 единиц. 

Если учесть, что сумма 
всех затрат (с учетом ре-
монтов иа заводах) соста-
вила в прошлом году 8608 
тысвч рублей, а общая 
сумма работ на 1989 год— 
8416 тысяч рублей, то надо 
подумать о том, как же 
добиться экономии затрат, 

С. ЗОТОВ, 
начальник УМ-19. 

Опасное увлечение 
лыаа и мадато с 25 по 3) 
о « р | : П. А. САВУШКИН 
(КТП-2), ОргАииММАШМЙ 
льамку 27 | Я < р | • КОМ-
НАТ* « 2М, С. Г. ВУВДИН 
к С. И. ШМШУИОВ (КТЛЧ), 
паюрыа 26, 27. за я м м р . 

В ЯММР* услугами мадаы-
• аосло, 

К-701 

к . N1 2 М. И. МАХАНМОВ 

М. X, 

Воспоминания о лете 
АНЮТА |Фо.о • Путкар»дэв|. 

* -В НА СОЛНЫШКЕ СИЖУ . . | Ф о ю Ю. Ипг.ол«то«А| 

Из редакционной почты 

Не оставили 
в беде 

Недавно нашу семью 
постигло горе — умер 
мой муж Александр Се-
менович Мь'шин. Тяжело 
мне было, но было бы 
вдвойне тяжелев, если 
бы я осталась один на 
один с несчастьем. В 
эту трудную минуту ме-
на поддержали люди, с 
которыми работал муж,— 
коллектив комплексного 
потока № 5. 

Они взяли на себя 
все хлопоты по органи-
зации похорон, оказали 
нам моральную под-
держку. Мы очень бла 
годарны руководству, 
общественным органи-
зациям КТП № 5 и тре-
ста за оказанную по-
мощь, внимание и эабо-
«V-

работу. Но случилась 
неприятность — я сло-
мал ногу... 

И вот вопрос. мо-
жет меня уже и в спи-
сках УПТК нет? Видите, 
за работой и планом 
человека забыть очень 
просто. Ни разу за два 
месяца никто не хва-
тился меня. Значит, здо-
ров — давай работай, 
заболел — наплевать и 
забыть. 

Правда, перед детьми 
мне очень неудобно, 
ведь они-то все видят. 

А может меня уволи-
ли? Очень хотелось бы 
знать Если в УПТК не 
знают моего адреса, так 
будьте добры, сообщите 
его: п. Магистраль, 
дом 16. кв. 5 «б», 
Скворцов Виктор Гри-
горьевич. 

Хотите — 
Ж а м , дат». 

А говорим о 
милосердии 
Дорогая редакция! 

верьте. 

зить глубокую «благо-
дарность» администра-
ции и профсоюзному ко-
митету УПТК треста в 
нашей газете. Слово 
«благодарность» в ка-
вычках не случайно. Вот 
уже прошло два меся-
ца, как я после отпуска 
Должен был выйти на 

Проходит месяц, на-
ступает день выдачи 
заработной платы. Со-
бытие приятное — при-
шел, получил, пересчи-
тал и домой... Вот тут-то 
и начинается. Когда за-
ветное окошечко с 
симпатичной кассиршей 
манило тебя издалека, 
а тебя несло, качало, 
двигало к нему, ты не 
замечал, что коридор-
чик узкий, что провисел 

сов, а самое главное, что 
—назвд хода нет. Но ты 

пересчитал свои трудо-
вые и тебе надо выйти 
Вот тут ты и почувство-
вал себя в коллективе 
—а крепком, спаянном, 
в монолите, забаррика 
дировавшем двери ра-
бочих кабинетов и все 
ходы-выходы. 

Но. кек говорится, на-
ходчивость — в т о р о е 
счастье. Кому первому 
пришла эта мысль —не-
известно. только легкой 
у него оказалась нога и 
светлым —ум..., следом 
за ним люди протопта-
ли тропинку от кассы 
до окна в кабинете ко-
митета народного кон-
троля, и теперь так и 
«сигают» в окно в дни 
получки на свежий 
воздух, радуясь, что хоть 
детей малых увидят. 

Не верите! Можете 
сами убедиться в оче-
редной день получки в 
тресте. 

Рабочие потоков. 

Не все 
зависит 
от нас 

Я работаю штукатуром-
маляром в нашем трес-
те девятый год. Все бы-
ло — и хорошо, и пло-
хо, но мы все трудно-
сти преодолели. Раньше 
у нас в бригаде было 
35 человек, сейчас —20, 
но на качество работы 

это не повлияло, оно не 
ухудшилось. 

Сейчас наша бригада 
под руководством бес 
сменного бригадира 
Татьяны Васильевны Па-
хомояой трудится иа от-
делке жилых встееок 
№ 32 и 33. Работают 
все с огоньком, но осо-
бенно хочется отметить 
отделочниц Крупейчеи-
ко, Фомину. Приюдько. 
эти люди —душа брига-
ды, работают с хоро-
шим качеством. К со-
жалению, очень плохо 
нам помогают наши 
мастера, прорабы, снаб-
женцы — не вовремя 
доставляют материалы и 
не в нужном количест-
ве. 

Неравномерное снаб-
жение очень тормозит в 
работе — из-за этого 
бывают частые простои, 
а за простои надо пла-
тить. Желательно, что-
бы их оплачивали не за 
счет государства, а за 
счет нерадивых снаб-
женцев и мастеров, от-
ветственных эа объекты 
Ведь мы можем сда-
вать объекты вовремя и 
качественно, но при ус-
ловии, чтобы нам помо-
гали в этом, а ие меша-
ли. особенно как это 
делает прораб Лысенко 
своей грубостью. 

А своим товарищам 
по работе хочется ска-
зать: «Так держать » и 
не терять своей «мер-
ки». 

Э. АГ УД А ЛИН А, 
штукатур-маляр 

О Б Ъ Я В Л Е Н И Я О Б Ъ Я В Л Е Н И Я 

стачаемте общежития то-

Члеием садов о-огородни-
чвекого товарищества «Трас-
совик» (1—11 участки) не-
обходимо получить членс-
кие билеты, а также доку-
ментацию на садовые до-
мики. 

Обращаться в СУ-18 к 
председателю СОТ В. Я. 

продажа семян производит-
ся по вторникам и пятни-
цам е 14 до 16 часов. 

Оплата членских взносов 
производится с января 
1989 года в бухгалтерии 
профкома треста по втор-
никам и пятницам с 14 до 
17 чесов 45 минут. Размер 
ежемесячного взноса — 
три рубля. 

19 февраля в поселке Ма-
гистраль проводится сорев-
нование на лично-команд-
ное первенство по лыжам 
среди подразделении тре-
ст» (я зачет омртакиады 2 

тур.) Для мужчин дистан-
ция на лыжне •— пять ки-
лометров, женщин—три ки-
лометра. 
В составе каждой команды 
—пять мужчин и одна жен-
щина. 
Начало соревнования в 11 
часов, главный судья — 
В. Н. Игнатчеико Заявки 
на участие я соревновании 
подавать на лыжную базу 
поселка Магистраль с 10 до 
17 часов. 

Совет КФК. 

Приглашаются желающие 
Заниматься лыжным спор-
том на лыжную базу спорт-
комплекса по средам, пят-
ницам, субботам и воскре-
сеньям с 10 до 17 часов. 

Здесь вы получите заряд 
бодрости, будете чувство-
вать себя «в форме», ук-
репите здоровье. 

За редактора 
И. Г. БАТЯЕВА, 

НАШ АДРЕС: г. Няжнеаярк 
М 6.10-Й. 
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Пройденные 
километры 

ФЕВРАЛЬ. Задание по 
строительству трубопро-
водов для шести комп-
лексных технологических 
потоков на месяц — 87,8 
километра. За две неде-
ли фактическое выполне-
ние составило около 22 
километров. Оперативная 
сводка по потокам на 13 
февраля: 

КТП-1 — построено 2,7 
км (задание 21,5); 

КТП-2 — 7,7 км (16,8); 
КТП 3 — 0,5 км (12.0); 
КТП-4 — 5.9 км (17,1); 
КТП-5 — 2,1 км (14,4); 
К1П-6 — 2.6 км (6,0) 

Еся* в потоках № 2 и 4 
работа отлажена и идет 
ритмично, то низкая про-
изводительность труда 
остальных по,оков ьь>зы 
вает опасение. Причины 
неудовлетаорительн о й 
работы на трассе могут 
быть разные и возмож 
но объективные, В 
КТП № 1 — это неис-
правность импортной 
техники, в КТП № 4 — 
отсутствие изолирован-
ных плетей, для КТП № 3 
—оправданием может 
служить аварийная ситуа-
ция с бэг.отоходом, вы-
веденным из строя не 
по его вине. Но в любом 
случае спрос с каждою 
в конце месяца будет за 
готовый, уложенный в 
траншею километр тру-
бы. А поэтому, чтобы 
выполнить намеченное 
задание, всем потокам за 
оставшееся время необ-
ходимо построить 66 
километров. 

А. ИГНАТЕНКО, 
инженер по соцсорев-

нованию. 

I 

Социалистические 
обязательства 

РЕШАЕТ ТРУДОВОЮ 
КОЛЛЕКТИВ 

Экономические знания — в массы 

треста Самотлортрубопроводстрой на 1989 год 

На прошедшем Совете 
трудового коллектива трес-
та утверждены производст-
венны* задания подразде-
лениям на февраль. Высту-
пивший с информацией по 
данному вопросу главный 
инженер треста М. К. Ве-
дерников отметил, что в 
текущее месяце предстоит 
усилить темпы ли.твйиого 
строительства, и не только 
выполнить месячное зада-
ние — построить 87 киг.о-
мегоое трубопроводов и 
выйти на среднесуточный 
шаг — 3,5 к.тлеметра, но и 
сОгдать задел на будущее 
ужа о первом квартале го-
да. 

Предстоящая напряжен-
ная работа должна исклю-
чить все факторы, мешаю-
щие выполнению постав-
ленных задач, как со сто-
роны коллективов подраз-
делений, так и треста. В 
связи с этим на заместите-

ля управляющего трестом 
по снабжению Ю. Б. Галь-
перкиа и начальника техно-
логического отдела А. И. 
Михайлова возложена ответ-
ственность за обеспечение 
КТП № 1, 2, 3 требуемыми 
электродами; на начальни-
ка УМ-19 С. А. Зотова — 
за подготовку к работе ле-
соповалочной машины. 

Од. м из вопросов, рас-
сматриваемых на Созете.— 
обсуждение положения об 
оплате труда в системе тре-
ста на 1989 год • условиях 
арендного подряда. В связи 
с поступавшими замечани-
ями. предложениями реше-
но дзработать положение и 
утвердить е-о на очеред-
ном заседании 

Застушаио заявление ра-
бочих саарочно-иэоляцион-
ной базы УПТК с просьбой 
об освобождении от зани-
маемой должности началь-
ника ООТиЗ УПТК тов. Пла-

леиие может 
тельно 
седвнии трудового коллек-
тива управления. 

обходимые условия: обору-
довоиы учебные классы, -ис-
пользуются диафильмы, 
плакаты, диаграммы и дру-
гие поегбия. Не уровне тре-
бований согодняи.чего А"я 
ведут занятия миог-ио спе-
цм*<1»сты аппаовта траста, 
среди них Л. Н Евстратова, 
А; П. Богославский и дру 

В. ШИБАЛКМНА, 
заведующая УКК. 

работников. 
Учебный пункт несколько 

перестроил свою работу— 
больше стал привлекать к 
проведению занятий спец» -
л.-*с;ов-. р^ктикоо. каждая 
вторав группа обучалась не 
погредс,ас:тно на местах. 

Коллектив треста успешно 
справился с задачами, постав . В 0 0 Л 8 С Т И 
ленными в 1988 году. Годовой 
план выполнен в окгябре: о б ъ . П П О И Ч В О Л С Т В Э 
см строительно.монтажных ра*. ^ ^ 
бог по генподряду - на 117,0 Производственну» п р о г р . м -

Г1 ыу 1989 года выполнить в со-
процента. При плане 62 мил— *' „ „ л ш „ „ 

г ' ответствии с договором подря-
лиона рублей освоено 72,9 м и л . Д а а у сыновленные сроки с в ы . 
лиона рублей. Сдано в ЭКСЙ сокнм качеством работ, 
плуатацию 510 километров тру» Закончить подготовку к пе-
бопроводов при плане 14&, реходу треста на полный хо-
Производительность труда со».эвЛЬтвен;!Ый расчет, самофи-
сгавила 124.7 процента. ивкелрование и самоконтроль. 

П р о д о л ж а я работу в уело*- Добиться снижения м а т е р и , 
виях хозяйственного расчет а, , «ыьиых »вграт на О.о коп на 
арендного подряда в н о д р а з д е - 1 ^ Л ^ с т р о н т е л ь н о - м о н т а ж . 
леннях. коллектив треста при- . . 

_ .> велнчить хозрасчетный д о -
нял на четвертый год д в е н а д . х о д н а ш т ь [ а ^ р у б 1 в А , 
ьатой пятилетки следующие со- счет удешевлен** сгоямостн 
ииалистические обязательства : строительства-объекпш, вне-

дрения рационализаторских 
предложении. 

Обеспечить надлежащий уро-
вень соблюдения техники без -
опасности путем дальнейшего 
внедрения талонной системы 
контроля. 

в области 
социального 

развития 
Реализовать населению топа-

ры народного потребления на 
90 тысяч рублен, оказать плат -
ные услуги — на 300 тысяч 
рублей. 

Довести по тресту: 
площадь огородов — до 25 

гектаров, теплиц — до 2240 
квадратных метров, у р о ж а и 
овощей — до 20 тонн; получить 
молока — 150 тонн, из них про-
д а т ь населению — 100 тонн, 
получить мяса — 4 тонны. 

Построить и продать работ -
никам треста 100 садовых д о -
миков. 

Построить и с д а л ; 5050 
квадратных .метроа жилья . 

Отработать на строитель-
стве жилья и объектов сон-
культбыта к а ж д о м у работнику 
треста не менее четырех дней 
В Ы З Ы В А Е М НА С О Р Е В Н О -
ВАНИЕ Т Р Е С Т М Е Г И О Н -
Т Р У Б О П Р О В О Д С Т Р О И . 

Социалистические обязатель-
ства приняты на профсокм-
ной конференции коллекти. 
ва треста 4 февраля 1989 го-

да . 

и учащихся ус-
грошлй практику а 

предприятия. 
А. ЛИТВИНЕНКО. 

председатель 
профкома тресте. лежи, 31 человек 

успешно совмещает рабо-

получающих 
специальности по нашему 
профилю работы, являются 
стипендиатами треста. 27 



В комитете народного контроля 

«НАКАЗАЛИ...» 
Парализована работа 

КТП-З на трассе строяще-
гося гродуч.олроводз • 
районе Бело-ерни Больше 
недели копнем:-а потока 
гра*т*:чески |.оостеивввт 

—Без бого эходв мы со-
ь'ошекно лишены воэмож-
1.-сги чго-либэ делать, н.« 
мснтаж. ни изоляцию. ни 
пр*груэну. Участок трассы 
габогоченный, другую тех-
нику здесь использовать не-
возможно. — объясн я е т 
сложившуюся ситуацию на-
чальник потока № 3 В. Т. 
Орехов 

Что же произошло? Под-
робности узнаю в комите-
те народного контроля. 
Проминочная колонна КТП-7 
готовила трассу для пото-
ка N9 3 Провалился в бо-
лото один из тягачей. Вот 
его то и решили самостоя-

тельно вытащить, вопреки 
распоряжению прораба, ра-
бо.ники потока № 7 Хазов 
и Дачкин. Руководствуясь 

В комитете 
комсомола 

Начнем 
с себя 

Многие спрашивают 
меня: «Какая работа ее 
дется а нашей комсо 
мольской организации?». 
Что же мне ответить, по-
судите сами — 21 янва-
ря состоялось ззседачие 
комитета комсомола, в 
состав которого входят 
восемнадцать человек. 
Присутствовали же на 
заседании только пятеро 
- от У М-19, КТП — 9, 10. 
Остальных членов коми-
тета и секретарей ком 
сомольских организаций 
на заседании не было, 
хотя телефонограмма с 
разъяснением, где и ког-
;; , оно сос;ои.ся, пере-
дано во все подразделе-
ния. 

Может быть, подпись 
под ней секретера ком-
сомольской организации 
треста и не авторитетна 
для наших руководите-
лей, но есть приказчю-

1 становление от 16 янва-
ря 1989 года об осво-
бождении членов коми-

I тета комсомола и секре-
тарей комсомольских 
организаций от основной 
работы каждую третью 

I с>бботу месяце 
На заседании рас-

сматривались важные 
вопросы: во многих под-
разделениях образова-
лась большая задолжен-
ность по комсомольским 
взносам, из числа моло-
дежи мы должны гото-
вить пополнение рядов 
КПСС. Я бы могла пере-
числить еще много воп-
росов, поднятых на про-
шедшем заседании, но 
думаю, что не стоит, все 
появившиеся комсомоль-
цы — я уверена — най-
дут массу он оворок. Да 

и речь не олько о повеет 
не дня, но и самом от-
ношении комсомольцев 
к мероприятиям. А что 
говорить о рядовых чле-
нах ВЛКСМ? О руково-
дителях подразделений и 

' секретарях партийных 
] организаций — почему 
I бы старшим товарищам 

не обратить внимание на 
работу своих комсомоль 
ских организаций. 

О. ИАМЕНЕЦКАЯ. 
секретарь комитета 

комсомола треста. 

принципом «анархия — мо:ь 
порядка», ночью, не поста-
о в никого в известность, 
завели болотоход принад-
лежащий КТП 3, погнали его 
по трассе. Чем закончилась 
эта «инициатива»? К ужа 
утопленному ГТТ добавил-
ся еще одич и угнанный 
болотоход. 

Экономические последст-
вия этой «акции» несет по 
ток № 3. план с него никто 
не снимал, а время поте-
ряно. Начальник потока 
обратился в комитет народ-
ного контроля и потребо 
вал возмещения ущерба за 
счет потока № 7 

—Последствия могли быть 
непредсказуемы, — считает 
начальник отдела техники 
безопасности В Н. Горча-
ков. Пересекая на тяжелой 
гусеничной технике дейст-
вующие, находящиеся под 
высоким давлением трубо-
проводы, угонщики могли их 
повредить и неизвестно, 

какой был бы финал у этой 
ис.ории * случае аварии. 

Кстати, о финале. Как на-
казаны нарушители? Коми-
тет народного контроля го-
товил проект приказа о 
взыскании среднемесячного 
заработка с Хазова и Дач-
кина в счет нанесенного 
ущерба, когда выяснилось, 
что начальник потоке № 7 
В. Д. Федии уже определил 
им «меру» наказания — на 
следующий день, после 
случившегося, подписал за-
явления на увольнение по 
собственному желанию Уш-
ли на «льготных условиях». 
Что означает подобный шаг 
руководителя в отношении 
подчиненных, проявивших 
подобную недисциплиниро-
ванность? Милосердие, но 
во имя чего? Тресту и по-
току нанесен материальный 
ущерб. А что об этом ду-
мает коллектив потока № 7, 
работающий на арендном 
подряде, ведь нанесенный 
и* товарищами ущерб, при-
дется возмещать из своего 
же фонда оплаты труда. 

Ю. ИППОЛИТОВ. 

По плану 
Комитет народного 

контроле траста присту 
пил к плановой комп 

лексной проверке произ-
водственно -хозяйстве! 
ной деятельности УМ-19. 
Предстоит глубоко изу-
чить вопросы учета, 
сохранности и списания 

материальных ценностей, 
органмавции ремонта 
строительной техники и 

ав го транспорта, провести 
всесторонний анализ оа 
боты отделов и служб в 
1988 году. 

Выездное заседание 
КНК прошло в подсоб-
ном хозяйстве Больше-
гархово. Состоялся серь 
езный разговор о гру-
бых нарушениях в отчет-
ности, незаконной выпла-
те зарплаты, низком ка-
честве строительства. 

Н. ЛИСТЕНИНА, 
инженер КЧК. 

Социальная программа—в действии 

ДЛЯ животноводов под-
собного хозяйства Боль-

шетархово эимовка — пе-
риод ответственный и слож-
ный. Новый коровник при-
нят в эксплуатацию с недо-
делками, санитзрно-бытовые 
условия далеки от совер-
шенства, не укомплектован 
коровник необходимым обо-
рудованием, да и людей 
для его обслуж» ззния не 
хватает Идет массовый отел, 
что ни день — то чоэорож-
деииый. Дойное стадо свы-
ше семидесяти коров, доя 

рок же человек пять. 
Елег а Сербаш (на с <имке) 
трудится в паре с Ольгой 
Казаковой. Их подшефные— 
керовы-первотелки. восем-
надцать голов На ферме 
девчата никогда раньше не 
работали, и сейчас им 
нелегко. День начинает-

ся рано В пять утра пер-
вая дойка, в день—три раза. 

Елене шестнадцать лет, она 
городской житель, на фер-
му устрл.лась месяц назад. 
—Сначала руки болели, 
сейчас уже кет. пркеъж-а. 
Нрг.вчтся пи ей работа? 
Улыбается. Если бы но нра-
вилась, не работа а бы. 
Рядом с Еленой работают 
се сгсршке недруги: Мазае-
еэ А л.та, Кобяхэяа Елена, 
Раабе Раиса, Шябзли. а 
Ир. на, Ксримова Зарема и 
др/-ие. Ходят за своими 
коровушками, кормят 
новорожденных телят. И все 
бегом, и почти без выход-
ных. 

—Да секчес трудно, но 
ведь это начало— трудно-
сти временные, все нала-
дится, — мило улыбается 
Зарема Каримова. 

Ю. ГЕОРГИЕВ 
Фото Р. ПУТКАРАДЗЕ. 

Зима на ферме 

Официальный отдел 
ПОЛУЧИЛИ КВАРТИРЫ 

В 1988 ГОДУ 
Согласно плана, утверж-

денного Миннефтегаастро-
ем, трест должен был по-
лучить в 1988 году — 2100 
квадратных метров жилья, 
фактически получено — 296 
кв. м (план ввода жилья 
трес! Мегионгазстрой не 
выполнил) — это три 2-ком-
натные квартиры в пансио-
нате № 32 по улице Мира 
(150 кв. м) и две 2-комнат-
ные и однокомнатная за 
счет пансионата № 30 (по 
решению исполкома жилье 
в нем отдано учителям). 

Вышег.еречис/.е н и ы е 
шесть квартир распределе-
ны в порядке очередности 
следующим образом: Ку-
лачко М. И. — КТП № 3, 
волошеиюк Н. Е. — УПТК, 
Скоринов В. Г. — КТП № 6 
(заселение — в марте те-
кущего года), Николаева 
М. П. в пансионате № 32 — 
аппарат треста (все они из 
списков очередности исклю-
чены), Потрымбз В. Я. — 
работник УМ 19, квартира 
получена в пансионате 
№ 32 — очередность сохра-
няется (егере дисгоящие 
очередники от переселения 
о-каэались), освободившая-
ся кв<>ртира выделена ра-
ботнику УМ-19 Егорову 
В. А\., Романовой Н. I ,— 
аппарат треста, очередность 
сохраняется (впереди стоя-
щие очередники от жилья 
в пансионате отказались), 
освободившаяся квартира 
оыделеиа работнику КТП 
№ 1 Ушакову А. И. 

Во вставку N2 33 по улице 
Дружбы народов, построен-

ную хоаспособом, площа-
д .ю 1078 кв. /д.. переселены 

в комнатную квартиру 
— / р м о д и н В. И. — уПтК, 

Ерофеев А. В. — УПТК, 
Баклан 8 Г. — УМ-19, Кри-
вобок В. И. — УПТК. Дени 
сов В. И. — УПТК, Панфи-
лов Н. И. — УПТК, Тищен 
ко В. И. — КТП № 10, Жу-
равель И. И. — КТП № 5; 

в 5-комнатные квартиры: 
Ритчер Р. Я. — УПТК, Кря 
чек А. В. —УПТК, Мазитов 
Р р — УПТК; 

а 2-комнатную квартиру: 
Наврузов А. Т. — КТП № 9. 

Все перечисленные из 
иэ списков очередности ис-
ключены. 

В освободившемся жилье 
капитального исполнения 
получили квартиры: Ганта-
жевский Ю. В. — УПТК, 
Бурнашеа А. Ф,—КТП № 10, 
Малаканоп С. М. — УМ-19, 
Ушаков А. И. — КТП № 1, 
Поэдышев А. С. — УМ-19. 
Сапегинв Т. А. — аппарат 
треста, Егоров В. М. — 
УМ-19. Прохоренко Л. И. 

— КТП № 7, Корецкий Б. И. 
УМ-19. Прохоренко Л. И. 
УПТК, Бородаеоский А. В. 
{инвалид труда) — КТП № 5. 
Получившие данное жилье, 
иэ списков очередности ис-
ключаются. Сохраняется 
очередность за Еленец 
В. К. — СУ 18. Шибалкиным 
Б. В — КТП № 4, Климовым 
А. М. — КТП № 3. 

(Продолжение а следую-
щем номере). 

Г. МУХЛАКОВА, 
начальник отдела быта 

СУ-18. 

П О З Д Р А В Л Я Е М 
с юбилеем Викторе Юрьевича ЛИВШИЦА. Желаем ; 
крепкого здоровья, творческих успехов, личного ! 
счастья. 

Технологический отдел треста. | 

О Б Ъ Я В Л Е Н И Я 
В профкоме треста имеются путевки: 

в Сочи — с 26 февраля (система кровообращения), 
160 рублей; с 24 марте—140 руб ; 
Мнсхор —с 19 марта (нервная система), 200 руб.; 
Тарасмуль — с 24 марта (костно-мышечная система). 

руб.. 
Боржоми — с 9 апреля (органы пищеварения), 160 руб.; 
Березовая роща — Пензенская область — (органы пище-

варения) — с 9 апреля, 160 руб.; 
•Ейск —с 5 июня (нервная система), 160 руб.; 
Нальчик — с 4 нюня (пищеварение), 160 руб.; 
Друскмикикай — с 26 июня (пищеварение), 123 руб.; 
Евпатория — с 28 апреля (нервная система), 115 руб.; 
белокуриха (Алтайский край —болезни обмена веществ)— 
с 17 июня, 160 руб.; 
Моршин (Львовская область) —пищеварение, с 18 мая, 
125 руб; 
курсовка в Ялту — с 8 мая (органы дыхания. нервная 
система), 145 руб.; 
Тараскуль — с 24 апреля (нервная система), 153 руб.; 
курсовка в Сочи—с 14 июня (кровообращение, нервная, 
костно-мышечная системы, гинекология, болезни кожи). 
163 руб; 
Тараскугь — с 4 мая (пищеварение). 153 руб.; 
Сочи — с 17 мая (кровообращение, нервная, костно-мы-
шечная системы, гинекология, болезни кожи), 185 руб.; 
Солнечный (Челябинская обл.)—с 15 июня, (органы дыха-
ния), 134 руб ; 
Сосновая роща (Кургенская обл ) — с 2 апреля (костно-
мышечная система). 130 руб.; 
санаторий «Омский» — с 25 июня (гинекология), 160 руб; 
К слсеодск — с 19 мая (кровообращение), 160 руб.; 
Мисхор—с 20 июня (органы дыхания). 115 руб. 

Для лечения подростков (с 15 до 17 лет): 
Ессентуки — с 25 мая (органы пищеварения); 
К с сводск — с 18 июня (органы дыхания) 

К СВЕДЕНИЮ 
работников подразделений треста, стоящчя а списках оче-
редности на получение жилья и мест а детские дошколь-
ные учрежден я. С 1 января по 1 марта 1989 года прово 
дится перерегистрация списков Очередникам, у которых 
произошли изменения в составе семьи и месте житель-
ства, необходимо сдать новые справки. 

Отдел быта СУ-18. 

НАШ АДРЕС: г. Нижневартовск, трест Сомотлортрубо. 
ироводстрой. Телефон б-10 68. 
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февраля—День Советской Армии 

и Военно-Морского Флота 

В комитете народного контроля 

СЛУЧАЙНОСТЬ ИЛИ СИСТЕМА? 

Заканчивается неделя 
учебы в системе экономи-
ческого всеобуча для од-
ной из групп слушателей 
КТП Л°Л<< 8. 9. 10 н УМ 
19 

Очередной курс, кото-
рый ведет заведующая 
партийным кабинетом тре-
ста В. К Погодина — 
«Основные положения За-
кона СССР о государст-
венном предприятии (объ-
единении)». Цель занятий 
— ознакомить рабочих с 
положениями Закона, за-
Щ| сдающего интерес ы 
предприятия и коллектива 
предприятия, чтобы к не 
му обращались, чтобы он 
действовал. работал — в 
атом документе н основ-

ном даны ответы на все. 
возникающие в жизни 
предприятия, вопросы, си-
туации. 

Именно этим — своей 
жизненностью, актуаль-
ностью ценно прошедшее 
занятие. 

—Главное — цель до-
стигнута, — говорит Вера 
Константиновна. люди 
поняли, что это не просто 
брошюра, а Закон, кото-
рый ответит на все про-
изводственные вопросы, 
что надо учиться демокра-
тии. гласности, и не для 
того, чтобы просто «уметь 
применять их». а чтибы 
они были органически не 
огьемлемымн. как сами 
собою разумеющие! я. 

Немалую роль играет 
организация занятий. Де-
ловая игра, которую пре 
подаватель использовала, 
заставила размышлять, 
каждый из присутствую-
щих, как бы «проиграл» 
те или иные ситуации, воз-
никавшие в течение года .и 
дал оценку их решений 
руководителями. 

Конечно. можно было 
бы читать положения 
Закона, трактовать их 
-своими словами», но за-
интересованность препода-
вателя в более аффектнв-
ной иодач^ материала за 
ставляет искать новые 
формы и методы, доступ-
ные и интересные слуши 
телям. 

И. ГРИГОРЬЕВА. 

Пройденные километры 
За 3 недели февра-

ля комплексно - техно-
логические потоки по-
строили 39.8 километ-
ра. Оперативная (вод-
ка на 20 февраля пока-
зала следующее: 

КТП I при задании 
21,5 км построено 5,8 

км; КТП-2 при задании 
10.8 км— 13.1 км. КТП 
3 соответственно 12.0 
км - 5.5 км; КТП 1 
17.1 км и 7.1 км. КТП Г» 
— 14.4 км и 5.7 км. 
КТП-в—6,0 км и 2.0 
км. 

На оставшуюся неде-

ли"! у потоков >й 2, 3 
4. 5. 6 довольно напри 
жеиная программа 
КТП-1 срывает выпол 
негою месячного зада 
ПИЯ, 

До конца мп нца не-
обходимо ПИ. троить 18 
километров 

ИСПЫТАТЬ СУДЬБУ 
Молодые ребята в солдатских шинелях, со значками от-
личия на груди, уставшие после длительной дороги, ко-
ротали время в красном уголке треста. По комсомоль-
ским путевкам прибыли к «новому месту назначении» 
уволенные в запас воины. Прошли профориентацию по 
специальностям в трубопроводном строительстве. Боль-
шинство их уже через несколько дней сменило военную 
форму на рабочую спецовку. Было это три года назад... 
Был среди тех парней и 
Геннадий Верзунов —быв-
ший воин-связист, а ныне 
кузнец четвертого разря-
да УМ-19. Застал я его 
в цехе, на рабочем месте. 
Гудела раскаленная до 
красна печь, громким эхом 
разносились удары моло-
та кузнечного пресса. Лов-
ко управляясь с очередной 
деталью, не замечая ни-
кого вокруг, Геннадий про-
должил работать. Сделал 
небольшой перерын. мы 
разговорились. 
— Служить пришлось да-
леко от родных мест на 
Чукотке, охраняли воз-
душную границу страны на 
дальних рубежах. вспо-
минает службу Гена. Два 
года жизни, лучшее время 
юности. Он не жалеет, что 
прошли они именно там. 
Многое увидел, многому 
научился. После службы 
собирался пойти радистом 
на полярную станцию. Но 
планы изменились, когда 
случайно услышал о моло-
дом сибирском городе неф-
тяников и строителей Ниж-
невартовске. Отыскал его 
на карте, прикинул. что 
оттуда в Усть-Каменогорск, 

где живут его родители, в 

отпуск ездить гораздо бли-
же. чем из Анадыря, и ре-
шил испытать судьбу. Сде-
лали свой выбор и его ар-
мейскис товарищи Вита-

лий Вераскин и Олег 
Умутканов. Все трое те-
перь нижневартовцы. ра-
ботают в тресте. 
Еще до армии Гена обу-
чался токарному делу, по-
этому вопрос кем работать, 
для него не стоял - вер-
нулся к станку. Но однаж-
ды увидел за работой куз-
неца. потом все чаще с 
любопытством за ним на-
блюдал. Интерес пария за-
метили и предложили за-
няться новым для него ре-
меслом. Кузница Генна-
дию пришлась но душе. 
Выучился, сдал на разряд, 
затем повысил его. Счита-
ет. что нашел свое место. 
Настоящая мужская рабо-
та. 

Полтора года назад женил-
ся. проблема собственной 
крыши над головой встала 
со всей остротой. В спис-
ки строителей МЖК не по-
пал. С верой в большие 
возможности комсомола 
искал поддержки в горко-
ме. Наивно, теперь он и 
сам это признает. 'Преж-

де чем жениться. нужно 
было думать о жилье». — 
ответил ему второй секре-
тарь. Настроение у моего 
собеседника изменилось, 
видно, затронул больную 
тему, кисло улыбнулся, 
вспомнил совсем свежий 
пример. В начале февраля 
ему предложили комнату 
на подселении в деревяшке, 
желающих, как видно не 
нашлось, а он согласился. 
Еще бы. жил с женой и 
ребенком в одном вагон-
чике с ее родителями и 
сестрами, всех семь чело 
век. Отдельная комната 
для молодой семьи была 
радостью. Получили клю-
чи. кинулись делать ре-
монт. Почти закончили. Но 
новоселья так и не спра-
вили Объявился старый 
хозяин, предъявил пас-
порт с пропиской, заявил 
о своих нравах. «Что мне 
теперь делать?» — гово 
рит Геннадий в растерян 
ностн. Показывает ненуж-
ную уже «бумагу» -раз-
решение на вселение. Вни-
зу подпись и печать ЖЭУ 
СУ-18. «Ошибка, в отде-
ле быта обещали разо-
браться.». - успокаива-
ет сам себя. 

Говорить о чем-то другом 
мы уже не смогли. Но, что 
скоро 23 февраля все-та-
ки вспомнили и поздрави-
ли друг друга с наступа-
ющим праздником. 

Ю. ГЕОРГИЕВ. 

— Я удивляюсь преступному отношению 
к отчетности. — в очередной раз срыва-
ется на повышенный тон председатель 
комитета народного контроля Р И. Айда 
болов. — За так называемыми «шало-
стями» скрываются более серьезные ве 

Идет выездное заседание комитета на-
родного контроля в подсобном хозяйстве 
в Волыпетархово. -Рассматриваются ре-
зультаты ревизии финансово-хозяйствен-
ной деятельности подхоза в 1988 году 
Заседанию предшествовала кропотливая 
работа народных контролеров. Они ис-
следовали документы, беседовали со спе-
циалистами, вникали в мельчайшие под-
робности. Ситуация серьезная Контроль 
ный обмер на объектах строительства 
подхоза показал завышение объемов 
фактически выполненных работ. За но-
ябрь прошлого года приписки составили 
59,3 тысячи рублей, незаконно выплаче-
на зарплата на сумму 1 1.8 тысячи руб-
лен При строительстве ряда объектов 
выполнение объемов взято дважды. На 
невыполненные работы незаконно списы-
вались материалы. Как все это стало воз-
можным. кто виноват? 

—Считаю, что в будущем, чтобы не бы-
ло нарушений по процентонанню работ >1 
списанию материалов, работы на нефн-
нансируемых объектах, как получилось в 
данном случае с коровником. - не про-
изводить. Бывшему начальнику потока 
.\Ь П Л М. Овсянникову ставится н ви-
ну отсутствие контроля за деятельностью 
подчиненных, низкое качество строитель 
ства, приписки объемов выполненных ра-
бот. 
— Я ничего не оспариваю, целиком сог 
ласен с замечаниями. Но нужно учиты-
вать и условия, в которых работал по-
ток. Задачи перед ним ставились боль-
шие. но без учета возможностей. В этих 
условиях мы допускали ошибки. 
— Моя совесть чиста—коровник мы пост-
роили. — заявляет Л. М. Овчинников 
(нижний снимок), и не скрывает, что дли 
того, чтобы заинтересовать рабочих. при* 
ходнлось платить зарплату за иевыпол 
ценную работу, заниматься приписками. 
— Низкое качество строительства? Так 
ведь строили вопреки проекту, руковод-
ствуясь а д м и н и с т р а т и в н о - ко-
мандными указаниями. «Лепили» из 
того, что было под руками. А отсюда 
путаница с материалами, масса недоде-
лок. которое устраняются до сих пор. 
Народные контролеры пытаются дойти 
до истины, выслушивают всех. Мнения 
участников разговора противоречивы. 
С"дать по большому счету, обобщать. 

-̂1ЙТЬ выводы никто не решается. Мно-
го общих СЛОВ, критика неконкретная. 
Трудно занять принципиальную пози-
цию и оценке ситуации заместителю уп-
равляющего по цапстроительству И М. 
Воронцову, сдержанно выступает кури-
рующий дела подхоза заместитель уп-
равляющего по кадрам и сельскому хо-
зяйству В. В Поляков. Конечно, проще 
всего во всех «грехах» винить Березова и 
Овсянникова, но виноваты ли только 
• < трелочникн» Все формы отчетности на 
выполненные работы от лица заказчика 
подписывались начальником ОКСа В. В 

Мокнным. документы на списание мате-
риалов проверялись отделом комплекта 
ции. объемы выполненных работ подтвер-
ждались отделом подрядных работ. 
II получается: строители отчитывались .1а 
работу. тр»ч г не провер.ш ее. подгоны 
вал выполнение, оплачивал. сшкыиа.Т 
материалы, и в итоге все получали пре-
мию. хотя фактически работа была вы 
полнена не полностью. Такая ситуация 
возникла из-за от< утстиия технического 
надзора со стороны отдела капитального 
строительства за качеством и объемом 
выполняемых работ, формального вы пол 
нения своих обязанностей. нежелания 
глубоко вникать в дела подхоза отделов 
треста, в первую очередь таких, как <>т 
дел подрядных работ, комплектации, бух 
галтернн. труда и заработной платы 
Анализ, проведенный комитетом народ-
ного контроля, дает основания утнерж 
дать, что некрытые нарушения ре-
зультат сложившейся н тресте системы 
взаимоотношений, не изменив которые, 
нельзя надеяться на улучшение. 

Ю. ИППОЛИТОВ 
Фото Р. ПУТКАРАДЗЕ. 

Экономическую учебу— в массы 

О Законе предприятия 

Кто строил с того и спрос. Больше всего 
претензий к прорабу стройучастка под-
хоза А. Н, Березову. ему и слово: 

Выявленные факты подтверждаю, но 
с их оценкой, причинами нарушений я 
не согласен (верхний снимок). Зачитыва-
ет объяснительную записку . Отдельные 
пункты и выводы из акта проверки коми-
тета пытается опровергнуть, аргумента 
рует объективными, на его взгляд, обсто-
ятельствами. 



Мир твоих увлечений 
ВСТРЕЧА г т . т т п 

1 Ы21 Ч« .1"П1 М'« 1Ш1,и 
Г Д.. ! • ЩЮХОДИТ »'«'»•лгД 
но 11< им? »и«гда иыно-
I ш т . ч\ш'гки радостной 
благодарности. что такой 
чслоы.-ь сеть, что пуе ть 
ненадолго. но повстречал-
ся с НИМ. 

Владимир Александре^ 
вич Пил нов работает мал я 
ром н УПТК, и в снобод 
нос кремя любит по6|>о 
дить по лесу, там он на 
ходит материал и п-мы для 
своих поделок. 

Однажды. а это было 
Несколько л«т назад, он 
< заболел* декоративной 
скульптурой. и начал одер-
жимо нырс ать ил дерева 
фигурки зверей. птиц, ли-
ца людей. Да. зто увлече-
ние стало для него насущ-
ной потребно! ть» , откры-
ло < му необозримые иро-
I торы дли творческого ио-
II) ка. подарило людям ра-
доеть находок, смелость 
д« р ланий. 

Но больше всего Вла-
димир ,побит рисовать, ,1а 
ниматьем чеканкой. Его 
рисунки. декоративная 
ремы'м предназначены дли 
у краше ния квартир, ин-
терьера. Они очень гармо-
нируют г современной *ме-
Гнмью. обстановкой. Ведь 
реаное искусство в течение 
Многих веков неизменно и 
почете. Оно »согр*иает» 
души людей своим теплом, 
открывает простор фант е 
лнн как бы связывает на-
шу старину с современной 
жизнью. 

/ I Р Е Ш И Л л.шлжлы Пл.» 
" лнмир Ал» кганаропнч 
цере-дагь ими' мастерство 
р е б м а м ил средней школы 
юрода П.иучниски. 

Во 1|1«М'< п о х о ж д е н и я 
труДОНОЙ ИраКТНпИ I • мн-
|. ла(ч Ники « у ДоВоЛЬ. твнем 
шли и мастер! ьую П. Ива-
нова СреДН НИХ бЫЛ И 
его старший сын Алек-
сандр учащийся Излучин-
с кой школы. 

Самое главное. думал 
Владимир Александрович, 
научить ребят не только 
умело владеть рубанком и 
лобзиком — это уже вто-
рично. но и видеть красо-
ту окружающего мира, по-
стоннио чувствовать ду-
ховное еднненне с приро-

д о й . со веем тем многооб-
разием цвета. обрааов, 
ощущений, которые скла-
дываются в конце кондов 
в понятие Родина. 

Разные профессии полу-
чают нынешние школьни-
ки. но. думаю, что навсе-
гда юхранят они то доб-
рое чувство, которое при-
обрели. создавая на ра-
дость себе и окружающим 
свои творении 

Вдохновенная работа нал 
композициями не прошла 
даром Она эстетически 
обогатила их. привила лю-

бом. К ТрУД>'. ПИ кпо жизнь 
м . м л а н душе огоне», 

тиорч» » тва. 
Как гласит украинская 

мудрость. -Держа в руках 
СкрИПК) человек не спо-
собен сок» ршнть ПЛОХОГО». 
А ье-дь и н самом деле 
зло и подлинная красота, 
созданная твоими руками, 
вещи несовместимые. 

Младшему сьшу Влади-
мира Алеке андровича пять 

лет. Он ходит в детский 
сад «Гнездышко» поселка 
Савкино. где и живут Ива-
новы. Папа Игорька — 
желанный гость в детском 
саду . Его руками оформ-
лены стенды нарисованы 
эстампы Может быть, бла-
годаря этим рисункам 
де-тн ближе знакомятся с 
городецкой. хохломс кой 
росписями. 

Увлеченные люди.. 
Порой и дело их не 

столь уж велико по мас-
штабам. и сами они скром-
ны и незаметны, но тянут-
ся люди к ним за теплом 
души 

Соприкоснись, и в те-
бя войдет неутомимость 
их задора любви. 

Н. Ю Р Ы Г И Н А . 
заведующая аслямя-садом 

«Гнездышко» 
п. Савкино 

На радость 
себе и людям 

ХРОНИКА 
Решить проблему жи-
лья для молодежи — 
такую задачу взял на 
себя комитет комсомола 
треста. Строительство 
М Ж К . малосемейных 
общежитии. как пока-
зал первый опыт. — 
Иерсвекгмьнын путь ее 
решения На очередном 
заседании комитета его 
актив конкретно обсу-
дил этот вопрос, наме-
тил программу строи-
тельства . Ру ководе тво 
треста, партком выска-
зали готовность оказать 
поддержку молодежи 

— Здравствуйте, доктор! 
— очередной пациент, 
чуть волнуясь, пересту-
пает порог кабинета 
.V 2 1 3 городской поли-
клиники Его привет-
ливо встречает хозяйка 
кабинета — Ольги Гри-
горьевна Червонюк. Она 
цеховой врач-терапевт 
нашего треста. Четверг 

— ее приемный день в 
трудовых коллективах, а 
н остальные дни она ве-
дет прием в иолнклини-
ке. Это очень удобно 
для всех, не надо те-
рять время, отпрашн 
ваться с работы. Вы 
здоровы. Однако про 
верить свое самочувст-
вие будет не лишним. 
Ну. а если вы вдруг за-
болели. доктор Черво-
нюк1 поставит диагноз, 
выдаст больничный 
лист, выпишет рецепт 

Официальный отдел 

Получили квартиры 
в 1989 году 

(Продолжение 
Нач. • М 7). 

Отказались от заселенна 
во вновь вводимое жилье 
(пансионат) и освободив-
шееся жилье в капиталь-
ном исполнении (соответ-
ствующее саинтарным нор-
мам). стоящие в списках 
очередности, а при засе-
лении подлежащие исклю-
чению из них, следующие 
рабопшки треста: КТП 
ЛЬ 1 — Морозов И. В ; 
КТП ЛЬ 3 — Резни чей ко 
А Г : КТП ЛЬ 10 - Па-
хомова Т. И.; УПТК — 
Дерко О. М.. Петрова 
Л. И.. Щ у р П. Н.. УМ-19 
— Краснобаев А. И.. Ту-
зов В. И.. Малиновская 
В. Н.. Ткачей ко В. В.; 
С У - 1 8 - Билькина Г. Т. 

Кроме того, от такого 
же жилья отказались еще 
32 работника треста, стоя-
щие в списках очередно-
сти. хотя при заселении за 
ними сохранялась очеред-
ность. 

Улучшены жилищные 
условия в связи »: Пересе-
леннем в дома деревянно-
го исполнения в поселке 
Магистраль и городе (жи-
лье' треста) с сохранением 
очередности на получение 
жилья: 
КТП .V 1 — Р В Мар 
«иль. А И. Гембову. Ф А 
Нурутдинову. 
КТП .V 2 - В М Кор. 
жавину. В. М. Юнцевнч. 
Н Н Левиной. Н Е Фе 
дотову. 
КТП ЛЬ 3 - В С Дьякову. 

В. А. Бнзнну. 
КПТ ЛЬ 4 - А. Н. Оси-
пову, В. В. Бабич. 
КТП .4- 5 — С. А. Тер-
пугову. А. Г. Шангнну, 
А. В. Мясникову. И. А. 
Трифонову. 
КТП ЛЬ в — А В Ситни-
ков у. С. В. Блотову. А. Ф. 
Галкнну. 
КТП ЛЬ 7 — Р. Р. Галя-
мову. А. В. Ваулнну. 
КТП 8 — Р. 111 Сул 
тангарневу. Т. Мамедову. 
Г. М. Тихоновой, М. В. 
1аврнлову. 
КТП № 0 — я . А Пече-
рице. 
КТП № 10 - В Г. Чума-
з о в у . Л . М. ОВСЯННИКОВУ, 
УМ-19 — 3 X Абубакн-
м ю г , Д И Сау, у . х . 
Шаяхметону. А. Е. Буря-
чинскому, И. Н. Наумеи-
ко. А. В. Шаповал. Т. Т. 
Ханиеву, И. Н. Куликову. 
Г. М. Семеновой. И. А. 
Гетте. В В. Баландину. 
Е. Н. Чистякову, А. К. 
Полячейковой. 
УПТК—А. Т Скбпенюк, 
Л. И. Бобиной. А Т. Хам-
знну. Т X. Хайрутдино-
ву. А. М. Тимошенко. 
СУ-18 — Е. И Заболот-
нему. Е. И. Клименко. 
Г П. Соколовой. О. М. 
Пннчук. Н. И. Егоровой. 
Г. М. Погребничвнко. Н. Т. 
Зубкову. 

Кроме того, улучшены 
жилищные условия 27 
»емьям в жилгородке Сав-
кино. 

Г. МУХЛАКОВА. 
начальник отдела 

быта СУ 18. 

За безопасный труб 

И контролировать, и требовать 
Для выполнения ос-

иоыноЙ нашей задачи — 
создания безопасных ус-
ловий труда на каждом 
рабочем месте и дальней-
шего улучшения состоя-
ния охраны труда намече-
ны три основных направ-
лении: организационное, 
те хин чес кого перевоору-
женин и обеспечения нор-
мальных саннтарио-быто-
иых условий, экономичес-
кое. 

Организационное на-
правление включает отра-
ботку структуры службы 
охраны труда В настоя-
щее время практически 
весь автотранспорт нахо-
дится на балансе УМ-19 и 
должность инженера по 

безопасности дорожного 
движения передай.! УМ-19: 
отработана система про-
ведения совещаний по ох-
ране труда и Дней техни-
ки безопасное т . обучения 
орнгадиров и звеньевых 
нормативным документам 
но охране труда 

Из опыта прошлого го-
да можно сказать, что 
серьезно к обучению сво-
их командиров производ-
ства отнеслись руководи-
тели таких подразделений, 
как УМ-19 (С. А. Зотов). 
УПТК (А. Н Зверок). 
КТП П. 4. 7. И. 9 ( В Т 
Орехов. Б. В. Шибалкнн, 
В Д. ФедиЙ. С М Кух-
тнков. Л. Д. Дунаев). Все-
возможные причины, ссыл-

ки на обстоятельства, слу-
жившие оправданием без-

ответственIюму отношенн ю. 
постоянно находились у 
А. М. Свндерского. С. И. 
Чнглницева. И. Е. Раабе. 
Пока не на должном уров-
не проходит обучение без-
опасным методам, труда 
вновь принимаемых рабо-
чих в УКК нашего треста 
были случаи возвращения 
людей на повторное Про-
хождение курса." 

Говоря о втором на-
правлении. включающем 
мероприятия но техниче-
скому перевооружению и 
обеспечению рабочих са-
ннтарно - бытовыми поме-
щениями. надо отметить, 
что здесь значительную 

помощь оказали умельцы 
нз комплексного техноло-
гического потока ЛЬ 8. В 
этом 4 году ожидаем по-
ставку приборов контро-
ля и поиска — геолокато-
ров • Поиск». 

Много труда, сил. и 
фантазии вложили отдель-
ные наши коллективы в 
создание нормальных бы-
товых условий, чего ни-
как пе скажешь о КТП 
ЛЬ 7 и подхозе. 

Второй год у нас рабо-
тает прекрасный салон-
магазин «Спецодежда», за-
креплена автомашина для 
завоза спецодежды на 
трассы и в управления, 
руководством СУ-18 решен 
вопрос о химчистке для 
спецодежды. Но на собра-
ниях рабочие ставили воп-
рос об открытии в здании 
салона-магазина швейной 
и сапожной мастерских, 
руководство же управле-
ния решило, что это на-

кладно. дорого. 
С первого июля прошло-

го года в подразделениях 
трес та внедрены два ос-
новных положения пс ох-
ране труда, так сказать, 
экономические факторы 
Остановлюсь на одном нз 
них - «Положении о полной 
профилактической оста-
новке подразделений тре-
ста*. По истечении данно-
го периода времени мож-
но сделать вывод — ни 
одно подразделение трес-
та не работает по этому 
положению, имеется вви-
ду пункт «О плановой ос-
тановке- предприятия пер-
вого числа каждого меся-
ца». Не выполняют этот 
пункт добровольно такие 
подразделения, как КТП-7. 
10. 5. УПТК. 

Мы ч а с т о упо-
требляем такие популяр-
ные сейчас слойа. как «пе-
рестройка ». о демокра-
тия» .... ио гораздо лучше 

будет, если мы их приме-
ним практически в своей 
работе. Пусть это бу-
дет в любой форме: на-
лаживании ли трудовой 
дисциплины или хозяйст-
венная деятельность — 
прежде чем взывать о по-
мощи и обвинять других, 
что во-время не подсказа-
ли. не подтолкнули... Ка-
кая. например. помощь 
нужна потоку ЛЬ 7. где 
произошел случай угона 
техники. А какая нуж-
на помощь, чтобы сделать 
уборку в РММ и помыть 
стекла, дать заявку в УПР 
на разработку и изготов-
ление опрокидывателей 
тралов?.. Не только помо 
щи. по и напоминания со 
стороны не должно быть 
по вопросам, которые обя-
заны видеть и решать са-
ми руководители подраз-
делений А. ГОРЧАКОВ. 

начальпнк отдела 
охраны труда. 

О Б Ъ Я В Л Е Н И Я 
26 февраля состоится 

выезд работников треста 
на базу отдыха «Хуто-
рок». 

В программе Дня отды-
ха: лыжные прогулки, се-
мейные и детские старты, 
рыбная ловля и другие 
виды отдыха. 

Начало в 11 часов. Ав 
тобусы отправляются по 
маршруту: п. Магистраль 
—трест — «Хуторок». 

Руководителям н проф-
комам треста необходимо 

организовать выезд коллек 
типов. 

КФК 

К СВЕДЕНИЮ 
жильцов общежития № 1. 

Прописка, выписка нз 
общежития, выдача тало-

нов-заказов производится 
по вторникам, четвергам. 

пятницам — с 8 .30 до 
18.30. перерыв с 12 до 1:3 
часов. 

В среду — работа с 
паспортным столом ГОВД. 

В субботу с 12 до 15 
часов — работа с кварти-
росъемщиками ио месту 
жительства, перерыв — с 
15 до 10 часов, с 1в до 20 
часов — выдача талонов-
заказов. 

Выходные дни — вос-
кресенье, понедельник. 

Занятия н клубах «Уме 
лые руки*. «Хозяюшка». 
открытых в общежитии, 
проводятся по воскресень-
ям с Ы до 17 часов, па-
рикмахерская работает — 
по пятницам, субботам, во-
гкресеньлм с 17 до 20 ча-
сов. 

Отдел быта СУ 18. 
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Цена 
I поп. 

Спорт 
За здоровьем 
— в спортзал 
По вечерам в спор 

тнвном зале УМ-19 не 
чтнхают волейбольные, 
теннисные и прочие «ба-
талии >, а днем здесь со-
бираются школьники. По-
нятно увлечение ребят 
футболом и настольным 
теннисом, но с аемень 
шим желанием они за-
н и м а й т е и в группе 
ритмической гимнасти-
ки. 

Три риза в неделю 
проводит занятна в 
группе тгструктор 
по'спортивной роботе с 
детьми Ольга Львовна 
Монахова. 

На снимке: на заня-
тии. 

Фото 

} 
С 
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С ш а р я 1069 года трест 
работает и условиях хоз-
расчета а самофинансиро-

чатявном распределеннн 
дохода с установлением 
нормативного фонда опла-
ты труда — на один рубль 
дохода в линейном и назем 
ном строительстве. В до 
говоре, заключенном меж-
ду трестом н специализи-
рованным строительным 
объединением Обьтрубо 
проводстрой, определены 
нормативы от хозрасчет 
ного дохода на два года, 
а именно на отчисление 
денежных средств выше 
стоащей организации, на 
фонды развитии производ-
ства н социального разви-
тия, на фонд оплаты тру-
да. а также определен нор 
матна соотношения тем-
пов прироста средней за-
работной платы н произ-
водительности труда. 
Практически этот договод» 
можно отнести к второй 
модели хозрасчета. 
Завершается подписание 
договоров на арендный 
подряд н потоков, управ-
лений с трестом. Период 
подписания договоров вы-
явил внутренние резервы, 
которые позволят в 1989 
году увеличить прибыль 
по сравнению с прошлым 
годом вдвое, а главное из 
менялось отношение кол-

лективов к экономике, 
экономному режиму. 
Внедрение чековой систе-
мы взаимных расчетов 
позволит работникам пото-
ков. управлений конкрет-
но учитывать свои затра-
ты, и использовать свои 
права. З а январь - фев 
раль поступили первые 
суммы штрафов, пени и 
затрат. Так. поток X» 3 
предъявил седьмому пото-
ку претензию более чем 
на пять тысяч за вывод 
техники из строя, имеется 
и ряд претензий со сторо-
ны других подразделений 
Сейчас необходима опера-
тивная работа арбитраж-
ной комиссии по разбору 
н решению этих претен-
зий. бухгалтерии — в 
налаживании учета этих 
затрат, списании их с од-
них потоков и зачислении 
сумм другим. Большую 
работу бухгалтерии долж 
на провестн по учету зат-
рат и ведению лицевых 
счетов подразделений. 
Главное при работе на 
арендных отношениях — 
предоставление коллекти-
вам самостоятельности в 
распределении единого 
фонда оплаты труда, его 
формировании (образова-
ние от дохода), а также 
управлении строительным 
производством. 

В. ТУРОВ, 
начальник ООТнЗ. 

— Давно пора пересмот-

реть структуру контроле... 

Работа групп народного 
контроля в новых услови-
ях хозяйствования — так 
назывался проведенный в 
тресте по инициативе го-
родского комитета народ-
ного контроля семинар. 
Участие в нем приняли до-
зорные многих предприя-

тий города Место прове-
дения выбрано не случай-
но. трест вто|юй год рабо-
тает в условиях самокон-
троля. Изменена ранее 
существовавшая неэффек-
тивная система контроля, 
найдены его более дейст-
венные пути. О первом 

опыте, проблемах и труд-
ностях созданного в тре-
сте комитета народного 
контроля рассказал секре-
тарь парткома треста 
Ю. А. Орлов На много-
численные вопросы участ-
ников семинара ответил 

председатель комитета 
Р Н. Айдаболов 

Фото Р . П У Т К А Р А Д З Е . 
На снимке слева - предсе-
датель городского КНК 
В П. Тихонов: справа се-
кретарь парткома треста 
Ю А Орлов беседует с 
гостями 

* п у т и 
самофинансирования. 

Ш а г 
к самостоятельности 

В комитете народного контроля 

Претенденты в отстающие 
Что планируем и 
что имеем... 

Обычно говорят про зиму 
• не балует нынче...», ког-
да постоянно крепкие мо-
розы. Однако про нынеш-
нюю зиму так не скажешь 
— н тем не менее трассо-
ннкн недовольны: «Не ба-
лует нас нынче зима, — 
говорит начальник КТП 
М 4 Борис Викторович 
Шибалкнн. Трасса в 
основном болотистая, рас-
ценивается третьей кате-
горией. а проминка в свое 
ярем я особых результатов 
не дала — морозов-то нет. 
Большие надежды возла 
галн на УПТК — поступ-
ление изолированных пле-
тен. но там тоже свои 
трудности, а чтобы не про-
п а и в а т ь мы согласились 
н на неизолированные. А 
что это значит для нас, 
если изоляционная колон-
на. к примеру, пройти по 
нашей трассе из-за болот 
не может . Значит —вруч-
ную. Вот и получается, 
что к концу февраля вме-
сто плановых пятнадцати 
километров за месяц мы 
едва-едва сделаем полови 
ну «Медвежью» услугу 

По следам наших выступлений 

«Случайность или 
система?» 

В публикации под таким заголов-
ком в .V 8 от 21 февраля П>89 
года наша газета рассказали о на-
рушениях ы строительстве объек-
тов подсобного хозяйства Больше-
тархово. вскрытых комитетом на-
родного контроля в ходе ревизии 
финансово • хозяйственной дея-
тельности этого подразделения Ка-
кое наказание понесли ЛЮДИ, пря-
мо или косвенно виновные в них? 
Комитет народного контроля пре-
доставил редакции следующую ин-
формацию: 

• На основании решений заседания 
КНК издан приказ управляющего 
трестом: за недостаточный контроль 
деятельности подчиненных, изда-
ние распоряжений. не имеющих 
законной силы. Д И Р Е К Т О Р У под 
собиого хозяйства И. Е. Раабе 
О Б Ъ Я В Л Е Н ВЫГОВОР. З а отсут-
ствие контроля финансовой дея 
тельностн хозяйства. нарушения 
при начислениях заработной пла-
ты н незаконное получение зар-
платы в размере 280 рублей БУХ-
Г А Л Т Е Р нодхоза М. М. Яковлева 
ОСВОБОЖДЕНА ОТ З А Н И М А Е 
МОИ ДОЛЖНОСТИ. В счет час-
точного возмещения ущерба с нее 
В З Ы С К А Н А СУММА В РАЗМЕ-
Р Е ДОЛЖНОСТНОГО ОКЛАДА. 
За завышение объемов выполнен-
ных работ, незаконное списание 
материалов, переплату зарплаты 
работникам участка П Р О Р А Б А. Н. 
Береэов П Е Р Е В Е Д Е Н МАСТЕ 
РОМ стройучастка сроком на три 

месяца, в частичное возмещение 
ущерба с него взыскана средне 
месячная заработная плата. З а не 
осуществление контроля за строи-
тельными работами в подсобном 
хозяйстве. повлекшее приписки 
объемов выполненных работ. НА-
ЧАЛЬНИКУ ОТДЕЛА КАПИ 
ТАЛЬНОГО СТРОИТЕЛЬСТВА 
В. В Мокнну О Б Ъ Я В Л Е Н СТРО-
ГИИ ВЫГОВОР, в частичное воз 
мещенне материального ущерба с 
него взыскано 50 процентов сред-
немесачной заработной платы. 
За необеспечение контроля дея-
тельности подчиненных н как след-
ствие. низкое качество строитель-
ных работ на коровнике Б Ы В Ш Е -
МУ Н А Ч А Л Ь Н И К У КТП 11 Л. М. 
Овсянникову О Б Ъ Я В Л Е Н СТРО-
ГИН ВЫГОВОР З а допущение 
приписок объемов выполненных 
работ З А М Е С Т И Т Е Л Ю Н А Ч А Л Ь 
НИКА ОКСа Г. Ж . Днльмухамето-
ву н БЫВШЕМУ Н А Ч А Л Ь Н И К У 
КТП 11 О. И. Галнмоау О Б Ъ Я В -
ЛЕН ВЫГОВОР. З а слабый кон 
три ль объемов выполненных работ 
на строительстве объектов подсоб-
ного хозяйства Н А Ч А Л Ь Н И К У 
ОТДЕЛА П О Д Р Я Д Н Ы Х Р А Б О Т 
А. И. Лутдеву О Б Ъ Я В Л Е Н ВЫ 
ГОВОР. 
З А М Е С Т И Т Е Л Ю УПРАВЛЯЮ-
ЩЕГО ТРЕСТОМ В. В. Поляко-
ву УКАЗАНО НА С Л А Б Ы Й КОН 
Т Р О Л Ь деятельности вверенного 
ему подразделения. 
Отделу комплектации УКАЗАНО 
НА ОТСУТСТВИЕ КОНТРОЛЯ 
за использованием фондовых мате-
риалов и нх списанием. Отделу 
труда и заработной платы, бухгал-
терии треста (В. Н. Турову, Т. Ф 
Черкасовой) У К А З А Н О НА НЕ-
ДОСТАТОЧНЫЙ К О Н Т Р О Л Ь за 

сос-гояннем организации и оплаты 
труда работников подсобного хозяй 
ства н бухгалтерским учетом. От-
делу подрядных работ. ОКСУ, отде-
лу главного технолога приказано 
принять меры к устранению недо 
делок на объектах подсобного хо-
зяйства на основании проекта». 

«Наказали...» 
Так называлась заметка, опубли-
кованная 1-1 февраля 1089 года а 
.V 7 -Огней трассы» В ней сооб-
щалось о самовольно предприня-
той попытке работников КТП-7 под-
нять затонувшую на трассе тех-
нику. используя угнанный болото-
ход потока .V 3. и чем она закон-
чилась. 
По этому факту комитет народно-
го контроля и отдел техник!I безо-
пасности провел служебжк- рас-
следование 
Дополнительно стало известно, что 
угнанный болотоход простоял при-
копленный ц болоте одиннадцать 
рабочих дней. В процессе его вы-
таскивания было выведено из строя 
рулевое управление н рама ходо-
вой тележки. Поток Л* 3. лишен-
ный возможности производить 
строительно-монтажные работы, по-
нес материальные затраты иа ре-
монт болотохода в размере 3 3 6 3 
рублей 
Учитывая, что виновные А. Хазов 
н С. Дачкнн уволены по собствен-
ному желанию. и возмещение 
ущерба за нх счет произвести уже 
невозможно, комитет народного 
контроля принял решение: СУМ-
МУ НАНЕСЕННОГО У Щ Е Р Б А 
ВОЗМЕСТИТЬ ИЗ ФОНДА ОПЛА 
ТЫ ТРУДА ПОТОКА 7. 
За низкую требовательность к сво-
им подчиненным н недостаточный 
контроль за их работой П Р О Р А Б У 
КТП-7 А А. ПОПОВУ О Б Ъ Я -
ВИТЬ ВЫГОВОР 

ГОД иа самоконтроле 

оказывает нам О ПНР. 
нот уже четвертый месяц 
ремонтируя импортный 
трубоукладчик... Из заяв-
ленных на месяц 1230 
прнгрузов на трассу сегод-
ня не поступило ни одно-
го...». 
Комментарии, думается, к 
сказанному не нужны Воз-
можности этого коллекти-
ва всем известны — со-
брались здесь в основном 
ветераны — ассы. не слу-
чайно и объекты им дос-
тались ответственные: про-

нтооровод Губкин» КНII 
Южно-Балыкский ГПЗ — 
87 километров. 
Построен досрочно и го-
товится к сдаче АЙ-Еган 
ский газопровод, в стадии 
готовности — Ван-Еган-
ский. 
Хорошо работает коллек- . 
тив — это следует при-
знать без оговорок, а... 
план февраля под угро-
зой срыва. 
И. несмотря на то. что лю-
дям приходится приклады 
вать больше физических 
усилий. чем планирова-
лось. коллектив, похоже, 
попадет в феврале в раз-
ряд отстающих. 

Л ПАВЛОВА. 

гг 1 ч 



Из редакционной почты-

«ИВАНЫЧ НЕ ПОДВЕДЕТ...» 
Транспортный участок 

О 18 Зд« ь р а к л и с т 
, Анатолии Пва-

оснич Со.юдун Движе-
нии 11ч и л н ы . расчет-
ливы. гла.ш < лудят. как 
«ходит в >.< талл резец, 
рив чо ра. в! »ра чн на ется 
н сползает вниз струж-
ка Быть может. ОТТО-
ГО СЕГОДНЯ .ЮРОК г л а з 
хозяина станка. что за-
каз принесли отвстст-
кошый нужно сроч 
но реставрировать вал 
шестерки для экскава-
тора, вышедшего из 
• граи Поодаль метер-
Ж'лзшо прохаживается 
н г а я заказчик. 

II чего волнуется 
Сделаем, не первый та-
кой заказ . — скользит 
но лицу токаря улыбка 
II I лмвио в подтвержде-
ние этому — фраза 
мастера транспортного 
участка А. И Щерби-
нина: 

Иваныч не подведет' 
Об «Иваныче» мы уз-
нали из рассказов сто 
товарищей по работе 
В системе треста он 
трудится более пяти 
лет. На вид Анатолий 
Иванович самый обык-
новенный, но держится 
всегда с достоинством, 
и вс егда он н работе, то 
что-то инлит напильни-
ком. то замеряет штан-
генциркулем. нетерпе-
ливо рассматривая са-
модельные эскизики на 
бумаге, производствен-
ные чертежи, где иног-
да требуются уточне-
ния, исправлении. Де-
лает все это сам — 
ведь он высококвали-

фицированный специа-
лист токарь шее ни е* 
ра .ряда . одни из луч-
ших рационализаторов 
> правления. На его сче-
те более шестидеся-
ти внедренных рацпред-
ложении К Анатолию 
Ивановичу всегда идут 
(а советом: как зака-

лить шестеренку, сколь-
ко «дать ей единиц», 
какой резец как лучше 
заточить. 

А уж если случилась 
беда, как совсем недав-
но в детском саду 
• Гнездышко» - слома-
лись ножи у электри-
ческой мясорубки, то 
Анатолий Иванович от-
кладывает все свои де-
ла и срочно приступа-
ет к заказу. 

Разве можно малы-
шей оставить без кот-
лет",': смеется мис-
тер. 
Глядя на работу тока-
ря А. Солоду на. не-
вольно сравниваешь ее 
с работой скульптора — 
чтобы сделать скульп-
туру. нужно отсечь все 
лишнее. Анатолий Ива-
нович делает то же са-
мое. изготовляя ту или 
иную деталь. Я наблю-
дала, как послушен ему 
станок — то ревет и 
гонит толстенную стру-
жку. то звенит на боль-
ших оборотах, и струж-
ка идет тоненькая, как 
ниточка. В конце кон-
цов он «отсекает» все 
лишнее, и получается 
зеркально блестящий 
нал. 

И еще глядя на его 
работ) и на ее резуль-
таты а подумала, что 
он. как волшебник, 
оживляет машины, кра-
ны. экскаваторы, и, са-
мое главное, он очень 
нужен ЛЮДЯМ 
В обеденный перерыь 
мы ближе позпакомн 
лиеь с этим человеком 
Он рассказал, что ро-
дом из Запорожья, ра-
но стал помогать отцу 
по хозяйству, но всег-
да влекло его к техни-
ке. После службы в ря-
дах Советской Армии 
решил стать токарем. 
Вначале работал на ма-
леньком старом станке, 
а рядом стояли свер-
лильный. строгальный, 
фрезерный — решил и 
их освоить. 

—Так вот и познако-
мился со всей этой 
«техникой». — говорит 
Анатолий Иванович. 
Самое главное в рабо-
те токаря, как он счи-
тает. качество Ведь 
ошибись на какой-то 
микрон, и деталь уже 
не годится, приходится 
все переделывать — н 
снова уходит время, ма-
териал. простаивают 
машины, механизмы, 
страдает производство. 
. Вот еще один день 

подошел к концу. Из 
таких дней и склады-
дается личная пятилетка 
коммуниста Анатолия 
Ивановича Солодуна. 

Н. Ю Р Ы Г И Н А . 
заведующая я/садом 

«Гнездышко». 

Нужно медицинское оборудование 
Стоматологический кабинет в поселке 
Магистраль работает с августа 1087 
года. Расположен он в хорошем по-
мещении — на третьем этаже мед-
пункта. 
Единственный недостаток этого каби-
нета — плохое оснащение медицин-
<кнм оборудованием. Например, бор-
машина очень старая — ей невоз-
можно работать с детьми. Очень при-
митивное освещение — во вторую 
смену врачу трудно вести прием боль-
ных. 

В стернлнзациопной вода идет из кра-
на ржавая, грязная. Из-за такой во-
ды инструменты портятся. быстро 
выходят нз строя. 
Безыгольного ниъектора — самого 
необходимого для безболезненного ле-
чении зубов, у нас нет, хотя все сто-
матологические кабинеты города ос-
нащены такими ниъекторамн. 
Уважаемый Ким Эльвович Литвин-
ский, помогите нашему кабинету. 

Б . БЕГИМКУЛОВА, 
врач-стоматолог. 

. Дела 
профсоюзные 
К Т У -
в действии 

На состоявшемся профсо-
юзном собрании бригады 
животноводов иодхоза н 
Больше гархово одним из 
центральных вопросов был 
— о состоянии трудовой 
дисциплины в коллективе 
В общей сложности кол-
лектив животноводов ра-
ботает с полной отдачей, 
стремится, чтобы зимовка 
скота прошла благополуч-
но. В условиях арендного 
подряда, экономической 
основой которого являет-
ся полученный доход, 
большая роль отводится 
дисциплине труда. Кол-
лектив не терпит наруши-
телей и избавляется от 
них. откровенно заявляя 
об этом Так было и на 
профсоюзном собрании, 
где рабочие бригады вы-
несли на обсуждение кол-
лектива хозяйства поведе-
ние скотников Д. Шаку-
рова и В. Сондрина. Пос-
ледний. будучи на дежур-
стве, ушел с рабочего ме-
ста. 
Из докладной: «...14 фев-
раля с. г. ночного скотин-
ка на месте не оказалось, 
телята вышли из клеток, 
бродили по проходу, вода 
в поилках была на исхо-
де. Тщательные поиски 
ночного скотника резуль-
татов не дали. Утром в 
пять часов он был на ра-
бочем месте». 
Свое отсутствие на рабо-
чем месте С'ондрин объяс-
няет: «Выйдя на дежурст-
во в ночное время, раздав 
коровам сено, я вздрем-
нул в тракторе с 12 до 
1 часа 30 минут». 
Утром того же дня не 
вышел на работу Шаку-
ров. явился лишь в поло-
вине десятого. 
Мнение присутствующих 
на собрании было единым 
—обоих нарушителей ли-
шить КТУ, предупредить, 
что в случае повторного 
нарушения трудовой дис-
циплины они будут уволе-
ны. 

А. ИСМАИЛОВ. 
председатель профкома. 

« Фотоконкурс-89» 

Консультацию 
дает юрист 

Нормирование продолжи-
тельности рабочего време-
ни всех рабочих и служа-
щих. согласно ст. 41 КЗоТ 
Р С Ф С Р , осуществляется 
государством с участием 
профессиональных союзов. 

, Нормы продолжительно-
сти рабочего времени не 
могут быть изменены но 
соглашению между адми-
нистрацией предприятия, 
учреждения, организации 
с профсоюзным комитетом 
предприятия, учреждения, 
организации или с рабо-
чими и служащими. 
Нормальная ПРОДОЛЖИ-
Т Е Л Ь Н О С Т Ь рабочего 
времени рабочих и служа-
щих на предприятиях, в 
учреждениях, организациях 
НЕ МОЖЕТ ПРЕВЫ 
Ш А Т Ь 41 ЧАСА В НЕДЕ-
Л Ю (ст. 42 КЗоТ 
РСФСР) . Для рабочих и 
служащих моложе восем-
надцати лет устанавлива-
ется сокращенная продол-
жительность рабочего вре-
мени: в возрасте от 15 до 
18 лет — 36 часов в не-
делю. а в возрасте от 15 
до 16 — 2 4 часа в неделю. 
Для рабочих и служащих, 
занятых на работах с 
вредными условиями тру-
да. устанавливается сокра-
щенная продолжитель-
ность рабочего времени — 
не более 36 часов в неде-

лю (ст. 44 КЗоТ РСФСР) . 
Время начала и оконча-
ния ежедневной работы 
(смены) предусматривается 
правилами внутреннего 
трудового распорядка и 
графиками сменности в 
соответствии с законода-
тельством. 

Работникам строительных 
организации, связанным с 
частым перемещением, 
большой протяженностью 
фронта работ и оторван-
ностью от постоянного 
места жительства, для 
компенсации повышенных 
расходов установлена над-
бавка подвижной ха-
рактер работ. Выплата 
надбавок регулируется По-
ложением о возмещении 
расходов, связанных с 
подвижным характером 

Кбот в строительстве, 
и надбавки устанавлива-

ются работникам для ком-
пенсации повышенных рас-
ходов в двух случаях: 
связанных с частым пере-
мещением, то есть, над-
бавка устанавливается ра-
ботенкам. которые в свя-
зи с вереднеловацией ор-
гашзацин (ее подразделе-
ния), в штате которой олн 
состоят, переместились на 
новое место постоянного 
жительства в другую мест-
ность н поэтому понесли 
повышенные расходы: 

Твое рабочее время 
от посто-

янного места жительства 
из-за большой нротяжен-
ностн фронта работ. 
Надбавки за подвижной 
характер работ в строи-
тельстве начисляются ра-
ботникам. получающим ок-
лады. в процентах к дол-
жностному окладу, а рабо-
чим. оплачиваемым по та-
рифным ставкам, — в 
процентах к месячной та-
рифной ставке присвоен-
ного разряда без учета 
коэффициентов и доплат в 
районах Крайнего Севера 
и в местностях, прирав-
ненных к районам Край-
него Севера — 4 0 процен-
тов. Надбавка за подвиж-
ной характер работы не 
облагается налогами и не 
учитывается при исчисле-
нии среднего заработка, 
так как имеет компенса-
ционный характер. 
Надбавки за подвижной-

характер работ выплачи-
ваются работникам строи-
тельно - монтажных н спе-
циализированных управле-
нии и приравненных к ним 
организаций, непосредст-
венно занятым на строи-
тельстве, реконструкции и 
капитальном ремонте ли-
нейных объектов, в том 
числе магистральных тру-
бопроводов и - сооружений 
на них. 
Рабочих КТП № 1 инте-
ресует вопрос: ВХОДИТ 
ЛИ ВРЕМЯ, З А Т Р А 
ЧЕННОЕ НА ДОРОГУ К 
МЕСТУ Р А Б О Т Ы И ОБ-
РАТНО. НА О Б Е Д И ОБ-
РАТНО В Р А Б О Ч Е Е 
ВРЕМЯ? 
ОТВЕТ: согласно КЗоТ 
Р С Ф С Р в рабочее время 
входят лишь то, а течение 
которого человек находит-
ся непосредственно на ра-
бочем месте. 

Н. ВАЩУК. 
юрисконсульт треста. 

Поправка 
В восьмом номере на-
шей газеты за 21 фев-
раля 19В9 года под 
рубрикой «Официаль-
ный отдел» в заголов-г 
ке р- - -
ры 

«ПОЛУЧИЛИ кварти-
в 1989 году» сле-

дует читать «Получили 
квартиры в 1988 году». 
Списки очередников, 
получивших квартиры, 
даны только с учетом 
жилья, принадлежаще-
го тресту. 
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И ЗДОРОВЬЕ, И УСПЕХ 
Лыжные соревнования на лнчно-командн 
первенство подразделений треста с участие « 
юных спортсменов, занимающихся на лыжной 
базе, состоялись в поселке Магистраль. 
Лучшими среди производственных коллективов 
стали команды КТП-7 — первое место, СУ-18 
—второе место, УМ-19 — третье место. Дне 
танцню пять километров в личном зачете бы 
стрее всех преодолел ОЛЕГ Ж И Л Ь Ц О В 
УМ-19. А среди женщин лучший результа 
у представительницы команды СУ-18 Г. Соко 
ловой. 
В детских возрастных группах победу одержа 

и В Л А Д И М И Р Ч Е Р лн СЛАВА БРОВКО 
НЯВСКИИ 

В. НИКОЛАЕВ 
наш внешт. корр 

Объявления + Объявления 
Учебный пункт треста проводит набор желающих в 
группы по обучению н повышению квалификации в 
марте по специальности-, машинист крана-трубоуклад-
чика, оператор котельных установок, машинист тракто-
ра К-700 (701), слесарь по ремонту строительно до-
рожных машин, водитель автомобиля «КамАЗ», маши-
нист трелевочного трактора. 

ж е л а ю щ и м построить индивидуальный пятикомнатный 
жнлой дом со всеми удобствами в районе г. Киева (в 
шести — восьми километрах от города на берегу Киев-
ского моря) необходимо подать заявление заместите-
лю управляющего трестом В. В. Полякову до 11 марта. 
Ориентировочная стоимость дома — 27 тысяч рублей, 
общая площадь 277 кв. м, жилая - 7 6 кв. м. 

В профкоме треста имеются путевки: 
Тараскуль — с 24 марта (костно-мышечная система). 
Боржоми — с 9 апреля (органы пищеварения). 
160 руб.; 
Нальчик — с 4 нюня (пищеварение), 160 руб.; 
Друскннинкай — с 26 июня (пищеварение), 123 руб.: 
Ьвпаторня — с 2 8 апреля (нервная система). 115 руб.: 
Ьелокурнха (Алтайский край — болезни обмена ве 
ществ) — с 17 нюня, 160 руб.; 
Моршнн (Львовская область)— пищеварение, с 18 мая. 
125 руб.: 
курсовка в Ялту—с 8 мая (органы дыхания, нервная 
система), 145 руб.: 
Тараскуль — с 24 апреля (нервная система), 1 5 3 руб.: 
Тараскуль — с 4 мая (пищеварение), 153 руб.; 
Солнечный (Челябинская обл.) — с 15 нюня, (органы 
дыхания). 134 руб.: 
Сосновая роща (Курганская Обл.) — с 2 апреля (кост-
но-мышечная система), 130 руб.; 
Кисловодск — с 19 мая (кровообращение), 160 руб.: 
Мнсхор — с 20 нюпя (органы дыхания), 115 руб. 
Для лечения подростков (с 15 до 17 лет): 
Кссентуки — с 2 5 мая (органы пищеварения): 
Кисловодск — с 18 июня (органы дыхания). 

ТУРИСТИЧЕСКИЕ ПУТЕВКИ: 
Чимкент — одна пятидневная путевка с И марта, 
Ш г рубля (проезд входит в стоимость путевки); 
Львов — одна пятидневная путевка с 16 апреля, 2 3 9 
Путевки выдаются за 50-процентную стоимость. 
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ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН. СОПЦИНЯПТГСЫ 

ОГНИ 
ТРАС 

.V III (35:)) . 
В Т О Р Н И К . 7 м а р т а 19Н9 г. 

1~аасIа выходит с ф е в р а л я 1983 г. 

ОРГАН ПАРТКОМА, АДМИНИСТРАЦИИ, ПРОФКОМА, КОМИТЕТА КОМСОМОЛА 
ТРЕСТА САМОТЛОРТРУБОПРОВОДСТРОИ 

8 Марта — Международный женский день 

Высокая ответственность 
В некоторых случаях одна ж е н щ и н а н а м ш н о 
мужчин. 

проницательнее сотни 

Л Е С С И Н Г . 

Д а р и т е ж е н щ и н а м цветы... 

Проектно - сметная группа век. он полностью женс-
треста работает со дня кнй. средний возраст трнд-
организации предприятия, цать лет. Много измене 
В коллективе девять чело- ннй произошло в тресте за 

Блиц-интервью Блиц-интервью Блиц-интервью 

Н а к а н у н е п р а з д н и к а редакция о б р а т и л а с ь к 
ж е н щ и н а м треста с просьбой отве-
тить -«а несколько вопросов. Ц е л ь коллективного 
интервью — составить обобщенный образ ж е н -
щ и н ы . т р у ж е н и ц ы в условиях перестройки. М н о . 

гие дали согласие . Но «свято» веря в нашу глас -
ность на местах , все они п о ж е л а л и остаться ин-
когнито, объяснив это тем, что Ж Е Н Щ И Н А — 
В С Е Г Д А З А Г А Д К А . 

Слово — 
*лллллллллл/ 

женщинам 
^ЛЛЛАЛЛЛЛЛЛЛЛЛЛ/ 

- Что вас волнует, беспо-
коит больше всего? 
- Работа, 
дочери 
судьба... 
- Пассивность мужчин, то. 
что они понимают эманси-
пацию женщин, как допол-
11 нтельиун 1 й! ШЮЖН01 ть 
загрузить се работой. 
- К сожалению, прожи-
тые годы... 

О чем говорите с подру-
гами на работе? 
- Ой отсутствии француз 

еЬ'ИХ духов. 
Как накормить семью, 

красиво одеться. 
О прочитанном. 
Обо леем, и о работе, 

конечно. 
С каким настроением 

идете на работу? 
Чаще с хорошим, поис-

портить его ничего не сто-
ит. Незаслуженный упрек, 
замечание в грубой форме, 
и все р у н п т л... Отходишь 
после этого часами, а то и 
днями, какая уж тут каче-
ственная работа? 

Откровенно 
или «Плюрализм по-женски» 

Ж е н щ и н ы способны на все, м у ж ч и н ы — и, 
все остальное. . . 

Анри Р Е Н Ь Е . 

Что Вы думаете о глас 
НОСТ11? 

— Да, гласность есть, ио 
она все-таки еще «зажата». 
Мы бы высказались от-
крыто. но. . Пока подож-
дем. пусть другие говорят. 
— Ой. господи, есть ли 
она? 

Приветствую ее, раду-
юсь да нее, верю в нее! 

В нашей системе ее не 
было и нет. 
— О демократии? 
— Она еще в начальной 
стадии, создаем видимость, 
подошли к ней на десять 
процентов. 
— Спокойно хочешь жить 

забудь про нее. 
Живем по-прежнему — 

не изменились сами в себе. 

— Ваша мечта? 
— Чтобы больше было 
свободного времени. 
— По-прежнему остаться 

интересной женщиной, най-
ти любимого Мужчину. 
— Вот если бы мужчинам 
больше платили, а женщи-
нам разрешили меньше 
работать .. 
— Чтобы о магазинах не 
было дефицита. 
— Доработать до пенсии, 
купить дачу, и поехать от-
дыхать. 
— Ваш идеал мужчины? 
— Мужчина должен быть 
порядочным, добрым, тру-
долюбивым. 
— Честным по отношению 
к женщине. 

-Должен быть обязатель-
но умным, тогда он найдет 
в себе силы быть и тактич-
ным. и добрым. II ласко-
вым. 
—Не быть хитрым и тем 
более жадным 
—Современная женщина, 
какая она? 
— Замученная, без улыб-
ки... 
—Да, не женщина она. 
лошадь ломовая' 
— Что вас возмущает? 
— Хамство. груЗость. ран 
нодушне окружающих, 
— Бестолково тратится 
жизнь, моя особенно. 
—Ваши пожелания муж-
чинам? 
— Больше помогать жен 
щннам. быть щедрее. 
— Быть мужчинами! 
—Мужчины треста, какие 
онн? 
— Мы верим, что большин-
ство, хорошие и благород-
ные, только не показыва-
ют этого — боятсз| вы-
биться из общей линии по-
ведения мужского состава 
И хорошо, что есть заме-
чательный женский празд-
ник—8 Марта, единствен-
ный день, когда мужчины 
могут показать искреннее 
к нам отношение. 

Вопросы задавал 
Ю. ИППОЛИТОВ. 

Слово — мужчинам 

- ВАШ ИДЕАЛ ЖЕНЫ? 
- Чтобы была хорошая .. 

Обязательно красивая... 
Чтобы хорошо готовила, созда-

вала и квартире уют, воспитывала 
детей... Была бы ласковой... 

Какую роль в таком случае вы, 
городские мужчины, отводите в 
семье себе? 

Помогать ио-возможноетн... по-
стирать. например, в что еще?! 

Можем с детьми позаниматься... 
Нам на работе дел хватает. . 
А ваши жены не работают? 

- Работают, но не буду же я пол 
дома мыть, или обед готовить,. 
- Мы домашнюю работу почти не 

делим —кто первым пришел с ра-
боты. тот и идет на кухню ужин 
готовить, и так во всем... 

Молодой человек, в что Вы мол-
чите? 

Я не женатый... 
Значит, перед Вамн стоит проб 

лема выбора. Какой же должна 
быть ваша жена? 
- Найду какую-нибудь, онн все 

одинаковые. 
Что же Вам все-таки импониру-

ет в женщине? Сегодня многие де 
вушки курят, выпивают... 
- Н у и что. и пусть себе на здо-

ровье. 
Значит. Вы бы женились на 

такой вас бы это пе смутило?! 
Нет. такую в жены мне не надо... 
А каков Ваш идеал? 

— Не обязательно красивая. но 

симпатичная и... чтобы дс-тей лю-
била. вот. как моя . Трем моим до-
черям е< ть с кого бра гь пример, я 
своим женским « царством* в доме 
доволен 
Как нидим,. м у ж ч и н ы 
фактически единодушны — основ-
ным критерием их идеала является, 
да простяг онн мою оценку, муж-

кой эгоизм. И тем не менее. не 
с читаться с их мнением мы не мо-
жем-
Так давайте же будем обаятельны 
мн. добрыми, хозяйственными н... 
всеми любимыми! 
В интервью участвовали предста-
вители сильного пола из УМ-19 
И Т ПАЗАЛЕП. В П КОРО 
ВИН. А К. ТЛЯУБАЕВ. М А 
ЗАЙЦЕВ и другие. 

Вела интервью Л. ПАВЛОВА. 

эти годы, особенно в связи 
с реорганизацией произ-
водства. Коснулись онн и 
ПСГ. правда, изменения в 
отношении нашей группы 
последовали чисто админи-
стративные она стала 
структурным отделом 
вновь организованного уп-
равления проектных работ 
н новой техники, под непо-
средственным руководст-
вом главного инженера 
треста: изменилось и на-
звание ее теперь это 
отдел проектирования 
гражданского и промыш-
ленного строительства 
(ОПГ и ПС). 

Но задачи и функции кол 
лектнва остались прежними 

разработка проектно -
сметной документации на 
объекты собственного стро-
ительства. осуществление 
авторского надзора за хо-
дом строительства по раз-
работанной отделом доку-
ментации. работают здесь 
инженеры самых разных 
специальностей: строители, 
сантехник, электрик, ген-
планист. сметчнк... 
Объем работ большой, то-
лько в прошлом году отдел 
своими силами разработал 
документацию на восем-
надцать миллионов руб-
лей во различным статьям 
финансирования. 
Например, из средств за-
казчика — учебно-курсо 
вой комбинат, сварочно -
изоляционная база в Сав-
кнно, инженерные сети 
протяженностью десять 
километров. 

Ил средств, направлен-
ных главком, миннстерст 
вом (так называемый «цен-
трализованный источник») 
на объекты в основном в 
поселках Савкино н Маги-
страль, жилые вставки 
№ 32, 33. опорный пункт 
КТП-11, реконструкцию 
базы механизации УМ-19. 
склад ОРСа—3. детский 
сад в селе Мелекино. 
По статье финансирования 
— «Времянки» жилой 

городок на «Тюменке». 
здание ремонтно механн 

/ • л л л л л л л л 

ческнх мастерских, венти-
ляция в имеющихся шести 
мастерских. 
По статье «Кредит банка» 
тресту был выделен один 
миллион рублей на развн 
тие подсобного хозяйства в 
селе Большетархово. В 
процессе строительства 
выяснилось. что этих 
средств мало и нашему 
отделу пришлось опера 
тнвно переработать доку 
ментацию на 1800 тысяч 
рублей, включая недоста 
ющне объекты. Недаром в 
тресте ПСГ называют в 
шутку «группой подхвата», 
потому что там. где надо 
оперативно сработать, при-
чем в любой сфере дея-
тельности предприятия, 
обращаются к нашим жен-
щинам. 

Остановлюсь подробнее 
на проектировании пио-
нерского лагеря на двести 
сорок мест в городе Мари-
уполе. Здесь на Белоса-
райской косе на берегу 
Азовского моря из госу 
дарственного резервного 
фонда тресту выделено 
«пятно» плЪгцадью шесть 
гектаров. Это будет соб 
ственный пионерский ла-
герь в капитальном испол-
нении, из трех двухэтаж 
иых корпусов со всеми 
удобствами, клубом-сто-
ловой на сто пятьдесят 
мест, хозяйственно - быто-
вым, медицинским корпу 
сами, летней эстрадой, 
благоустроенной террито-
рией и всеми коммуника-
циями. 

Проект лагеря полностью 
разработан нашим отделом 
— сметная стоимость объ-
екта 1600 тысяч рублей. 
К строительству его при 
ступил КТП № 14, срок 
строительства — двадцать 
пять месяцев. А пока дети 
будут отдыхать во вре-
менном пионерском лагере 
в селе Мелекино, реконст-
рукцию которого должны 
закончить в мае текущего 
года. 

Сейчас наши женщины 
з а н и м а ю т с я ПУСКОВЫМ к о м -
плексом 243-квартнрного 
жилого дома в 10 «а» мик 
рорайоие. строительство 
которого начнется в этом 
году. 
Чего же пожелать им на-
кануне 8 Марта? Пожалуй, 
здоровья и личного сча-
стья. 

Л ГРЯЗЕВА 
начальник отдела. 

ПОЗДРАВЛЯЕМ! 
Но можем не ног пользоваться случаем и не сделать 
приятное нашим замечательным женщинам. 
Поздравляем с Международным женским днем 
8 Марта Л И Попову, Р. В. Пахомову, А Д. Кири 
чеико и всех женщин с праздником! 
Желаем счастья, успехов в труде, всего самого хо-
рошего! 

КОЛЛЕКТИВ ПОТОКА ЛЬ 9. 



А'ак вы относитесь к тому, что в 
I см не много детей? 

Неужели наши женщины категорически 
>ф1>тш1? 

В наше время иметь бе шдншнне трудности!.. редь, быть матерью, а у ж 
иного дет«» глупи: трудно — В семье должно выть п 0 1 о ч > м остальное . мать 
с детсадам», квартирам», много детей, тем более, что „ 
да п шюбще все дорожа. женщине природой предоп должна оыгв дч».. 
ет .. К чему создавать се- ределемо, в первую оче- мя. 

Мпешы—категоричные и ярко полярные 11--|>вое группы работающих женщин 
второе мужчин 
- КОГЛА МНОГО ЛЕТЕП ПОЛНОЦЕННЕЕ. — та Н ОВОИ Мамуры Сафпев-

' " 1 н о ю ДР.1Р.И кони мнение инженера на 
— СЕМЬЯ КРЕПЧЕ I ! шеги треста КАГЛРМЛ- ны 
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« Фотоконку рс-89» 

Вез дефицита доброты... 
Вопросы нашего коррес-
пондента ней — челове-
ку, представления которого 
оо обсуждаемой! вопросе Не 
теоретнч» 1. кие, а практиче-
ские: 
—Мамура Сафневна. мы 
знаем, что в тресте вы 
трудитесь вместе с мужем 
уже много лет. Жили лет 
девять в вагончике без 
всяких удобств, затем в 
полублагоустроенной, бла-
гоустроенной двухкомнат-
ной квартирах, и только в 
19В4 году получили хоро-
шую трехкомнатную. То 
есть, всякого - пришлось 
хлебнуть. Подросли сын н 
дочь, "вот бы н отдохнуть 
— пожить для себя. но... 

вы с мужем распорядились 
по-своему, чем немало уди-
вили многих - после две-
надцатилетнего перерыва в 
вашем доме вновь один за 
другим появляются двое 

детей... Судя по всему 
ны сторонница больших 
семей? 
— Скажу прямо; «Да*. Но 
мы с мужем «.планирова-
ли* не больше двух. Дело 
к том, что семью создали 
будучи уже вполне зрелы-
ми людьми. Посудите са-
ми — первого ребенка а 
родила в двадцать 1смь 

лет. Второй появился через 
год. Решили: пока моло-
дые — сразу двоих выра-
стим Правда, родители на-
ши были недовольны этим. 
Де.Ш в том. что муж из 
семьи, где было восемь 
детей, я — двенадцать. 

. В 1980 году купили «Жи-
гули- Казалось, все у пас 
есть, чего еще для счастья 
надо. Однако, настал пе-
риод. когда мы с мужем, 
не сговариваясь, подума-
ли о третьем ребенке. Рож-
дение Лилианы было в 

доме большим праздником 
В нашу жизнь вошли что-

то необыкновенное, мы все. 
как заново народились, 
что касается меня, гак я 
не только морально, но и 
физически, кажется, помо-
лодела. 
Еще не улеглись страсти 
после рождения третьего 
ребенка, как заговорили о 
четвертом. Я еще разду-
мывала. взвешивала все 
• за» и «против», а муж 
заявил однозначно: и не 
ломай голову—сколько 
будет, столько и будет. 
Так. в возрасте 41 года я 
]юдила четвертого ребен-
к а - дочку. Сейчас ей уже 
один год семь месяцев. А 
как мы вее ее любим... -
>то передать невозможно 
И я очень благодарна му-
жу за его любовь к* нам ко 
всем, терпение, доброту 
помощь по всем Простите 

МАТЕРИНСТВО. 

за нескромность, но многие 
завидуют мне — повезло 
с мужем. 
—Те. кто имеют хотя бы 
одного ребенка, знают ско-
лько хлонот он доставляет. 
У вас нх четверо... 
— Да. уж чего-чего. а 
хлопот предостаточно. и 
тем не менее они нам не в 
тягость. Мы сегодня и 
прогни пятого ребенка ни 
чего не имеем, ведь сами 
выросли п больших семь-
ях и знаем, дружелюбнее, 
отзывчивее дети гам Толь-
ко теперь, когда семья на-
ша так увеличила! ь. мы 

поняли чего нам не хвата-переучиваться в моем воз-
ло—жизнь наша стала бо-
лее полноценной. Мы. как 
а муравейнике. — все прн 
деле. Если я забыла, на-
пример. что пора идти ма-
лышам гулять, смотрю, 
кто-то из старшеньких уже 
нх собирает, а радости-то 
сколько. Конечно, старшим 
достается, тем более, что 
сын серьезно занимается 
спортом. Учатся дети не-
ма • отлично». конечно, 
возможно в этом и наша 
вина домашними делами 
загружаем, но гю крайней 
Мере ровно, без срывов. И 
что .мне очень нравится 
дети не озлоблены. Чего 
греха таить, и одеты они, 
возможно, менее .модно Н 

дорого, чем одноклассники. 
а времени с друзьями по-
общаться у них меньше, и 
тем не менее они не счи-
тают себя ущемленными. 
—А как выглядит мате-
риальная сторона жизни 
вашей семья? 

— Фактически около четы-
рех лет. за исключением 
двух месяцев, я не работа-
ла - д е т и - т о погодки. Не-
легко приходилось на од-
ну зарплату, однако, осо-
бой нужды мы не испыты-
вали—муж на трассе ра-
ботает. Кое в чем, конеч-
но, себе отказывали. 
Кроме детей у нас на иж-
дивении мать мужа—пен-
сия у нее восемнадцать 
рублей. — ежемесячно 
высылаем ей деньги. При-
ходится откладывать и на 
новую машину, с тарая раз-
валилась. Не улыбайтесь, 
для нашей семьи машина 
— не роскошь. Другой воп-
рос. где взять новую? В 
тресте они только по 
линии соцсоревнования... 
—А льготы от государст-
ве? « 4 
— На четвертого ребенка 
мы получаем денежное по-
собие - четыре рубля в 
месяц... Сейчас младшие 
устроены в детский сад — 
трест помог, я вот вышла 
на работу — все легче бу-
дет материально.., 
— Скажите, после дли-
тельного отсутствия, как 
вас встретили в тресте? 

— Производственный отдел, 
где я проработала двенад-

цать лет. расформирован — 
я оказалась в другом. Ра-
бота для меня новая, а 

расте и положении у ж е 
поздновато, пришлось ма-
ленько «пошуметь», но, к 
счастью, закон на моей 
стороне, теперь занимаюсь 
своим делом. Я понимаю, 
что производству невыгод 
но длительное отсутствие 
раоотника, по кто же бу-
дет продолжать род це-
ловечес кий? {улыоает сн к 
С этим не просто нужно 
мириться, а и поощрить 
В нашем же тресте. на-
сколько я знаю, особым , 
вниманием женщины не 
избалованы. Нм бы не 
бегать в короткий обеден-
ный перерыв по чужим ма-
газинам АТВ и ИМК. 
чтобы купить для семьи 
продукты (Позаботились же 
н этих организациях, ма-
ло того, здесь и талоны на 
мясопродукты отоварива-
ют — не надо часами и 
очереди после работы тол-
каться). 

Сегодня же наши женщи-
ны украдкой пробираются 
в столовую, где нет-нет, да 
и «выбросят* какие-нн-
будь продукты, и радуются, 
что вечером после работы 
проведут лишние два—три 
часа с мужем, детьми. Че-
го же здесь удивляться, 
что в интервью вам именно 
женщины высказывались 
против больших семей... 
II еще—чуть бы повнима-
тельнее были к женщине 
на работе, чуть бы подоб-
рее были дома мужья, и я 
уверена, отпал бы вопрос 
«больших» семей — по-' 
верьте, ни одна женщина 
не отказалась бы иметь 
.много детей... Пока же си-
лен стереотип: а что ска-
жут на работе?.. А там 
люди разные, и хороших, 
понимающих немало. Вот 
сегодня. восиользовавшнсь 
возможностью, накануне 8 
Марта я хочу пожелать 
всего самого доброго жен-
щинам. с кем проработала 
много лет и получала от 
кого одобрение и поддерж-
ку, а ведь именно им не-
редко приходилось в мое 
отсутствие выполнять мою 
работу — это Валентина 
Иваноьна Перлова. Вера 
Николаевна Питонова, На-
талья Григорьевна Рома-
нова. А всем женщинам 
желаю, чтобы они не ис-
пытывали дефицита доб-
роты и внимания. 

Жизнь многодетной матери трудна — 
Ни отдыха спокойного, нн сна. 
Всех надо напоить, одеть, обуть 
И снарядить в нелегкий долгий путь. 
И рядом быть в том жизненном пути. 
Чтоб вовремя на помощь к ним прийти. 

Вела интервью Л. ПАВЛОВА. 

А после работы... 

Мороз и солнце, день 

Фото Р . Путкарадзе. 

— чудесный... 
Лыжные гонки, 

семейные старты, 
катайье на санках, 

взятие крепости . 
конкурс рыболовов... 

в общем, веселья в этот 
прекрасный зимний день 

на базе отдыха 
«ХУТОРОК» 

хватило на всех. 
Давненько не видела 

база такого количества 
отдыхающих, а те, в 

свою 
очередь, удивлялись, 

почему, мол, мы раньше 
отказывались от таких 

выездов. 
Числ емкость 
отдыхающих 

определить непросто, 
скажу только, что детей 

было около пятидесяти 
человек. 

Дымятся мангалы, 
звучит музыка, 

аттракционам нет 
конца... 

Уже н «мешки» 
с призами 

истощились, 
но азарт остался, и 

соревнующимися 
движет 

лишь желание победить. 
Организаторам отдыха 

так н не удалось 
определить —какая 

команда «Лебедь», 
«Рак» ИЛИ «Щука» 
стала призером — 

— члены команд были 
настолько активны, 

что жюри не решилось 
«подбивать* очкИ. 

Б А З А ОТДЫХА 
С НЕТЕРПЕНИЕМ 

Ж Д Е Т ГОСТЕЙ! 
Фото н текст 

Р. ПУТКАРАДЗЕ, 
нашего иешт. корр. 
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С совета трудового 
коллектива 
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Из 
сор> 

ЯНВАРЬ 

При распределении 
классных мест ян-
варь рабочая комиссия, 
президиум профкома, 
совет трудового кол-
лектива отметили: до-
пущены убытки в пото-
ках .V 1 П. 13. I I. 
УМ-19 
СНЯТЫ с соревнования 
в январе за случаи по-
падании работников н 
медвытрезвитель поток 
.V 2 и УПТК; за невы-
полнение работ — по-
токи .V 13. 14 
Классные места распре-
делились: 
I ГРУППА: ПЕРВОЕ 
место \ КТП .М> 3. 
ВТОРОЕ .V 1. ТРЕ-
ТЬЕ .V 1 и далее 
-V 10. о. 5: 
И ГРУППА: ПЕРВОЕ 
место - КТП .V- 9. 
В Т О Р О Е СУ - 18 
Т Р Е Т Ь Е - У П Р и НТ 

ФЕВРАЛЬ. 
\ л л л л л л л л л 

Планы и обязательства 
февраля выполнены но 
всем тезеиико-экономн-
чее мим показателям: 
объем СМР по генпод-
ряду составил 100.7 
процента, собственными 
силами —105.4. Постро-
ено 84 километра, вве-
дено 26.9 километра 
трубопроводов. 
НЕ СПРАВИЛИСЬ с 
заданием по строитель-
ству трубопроводов по-
токи № 1. 4, 6; по объ-
ему СМР-1. 2. 6. 

В партийном, 
комитете — 
18 марта 
Иа повестку работы засе-
дания партийного комите-
та треста, которое состо-
ится 18 марта, выносятся 
следующие вопросы: 
прием в члены КПСС; 
утверждение характери-
стик работников, должно 
стн которы* являются но-
менклатурой парткома; 
информация о выполнении 
редакцией плана работы 
за январь - февраль; 
утверждение плана на фе-
враль -март; 
отчет главного инженера 
треста коммуниста М. К. 
Ведерникова о выполне-
нии программы техннче 
ского перевооружения тре-
ста; 
отчет заместителя управ-
ляющего трестом К. Э. 
. штвнпского о ходе вы-
полнения программы со-
циального развитая трес-
та; 
информация о партийных 
соораннях в партийных 
организациях подразделе-
ний треста. 

У С Л О В И Я 
СОРЕВНОВАНИЯ ТРУДОВ 

ЗА ДОСТИЖЕНИЕ ЛУЧШИХ ПО 
И ИЗОБРЕТАТЕЛЬСКОЙ 

ВВСТА 
НАЛИЗАТОРСКОИ 

В соревновании принима-
ют участие все управле-
ния и потоки треста. По-
бедителями считаются 
подразделения, выполнив-
шие свои обязательства и 
добившиеся лучших пока-
зателей в рационализа-
торской и изобретатель-
ской работе в расчете* на 
сто работающих: по мас-
совому использованию изо 
бретений и рационализа-
торских предложений, но 
сумме экономии от их ис-
пользования — процент 
использования должен 

быть не мел ее восьмиде-
сяти. Й к * до» . 
Итоги соревнования под 
водигСя; по полугодиям: к 
Дню рационализатора к 
и н>. '|1етателя п по оконча-
нии года. -Материалы по 
итогам соревнования пред 
ставлиются в технологиче-
ский отдел треста - за 
первое полугодие к 20 
июля, за второе - к 20 
января следующего года 
Для иобедптелей установ-
лены следующие прелин. 
110 УПРАВЛЕНИЯМ' 

первая —700 рубле»,' вто 
рая—500 рублей; третья 
—300 ру блей. 
ПО ПОТОКАМ: первая — 
350» рублей, вторая —250 
рублей; третья — 150 
рублей. 
РА ЦНОН АЛ 113АТОРА М 
первая—80 рублей; вторая 
— 50 рублей, третья—30 
рублей. 
Выплата промни произво-
дится 341 счет средств со-
гласно смете затрат на 
изобретательство и рацио-
нализацию. 

3 числе об"ул:дапптпх«."Я 
На СОВ» Ге Вопри* он б ы л и : 
«О иыполиенни решения 
совета от 30 января 1989 
года об обеспечении пото-
ков лесоповалочнымн ма-
шинами». 

В информации замести-
тель управляющего по ме-
'.аннзишш С А Зотов со 

О.'ИЦИЛ. ч г о И к о н ц е м а р т а 
будет получена одна .ма-
шина в обмен на автобус, 
а в ближайшее время по-
ступит еще одна но фон-
дам В х«>де разговора ос-
тро встал вопрос обслужи-
наиии импортной техники 
- д.ы оперативного ремон-
та техники решено за каж-
дой ИРМ закрепить ра-
ботника СУ ПИР 
«Информация начальника 
отдела инженерной подго-
товки н комплектации 
Г. Д. Та расе ик о об обес-
печении потоков электро-
дами, комплектации их 
строительными матерна 
ламп»: 

- Электродами. трубой, 
кирпичом потоки обеспе-
чены Плохо с пиломате-

риалами — гдтпг-тгенна" 
пилорама и.нитархор-» 
потребностей не- шкрыаа-
ет. 
РЕШЕНО: 
принять меры к более про 
нзводнтеяыюй работе име-
ющей»;. 
«Утверждение сметы фон-
дов производственного и 
социального развития тре-
сты» (публикуется в этом 
Номере отдельно! 
Совет в целом смету ут-
вердил Однако. решено 
предложить трудовым кол-
лективам обсудить суммы 
статей расходов и внести 
дополнения, изменения 
Для разработки мероприя-
тий по рациональному рас-
ходованию указанных фон-
дов и изыскания средств 
для финансирования 5000 
квадратных .метров жилья 
создана специальная груп-
па в составе членов сове-
та треста М. К. Ведерни-
кова. Е А. Ковалева, 
С. А Зотова 

На совете были рассмот-
рены и другие вопросы 

ИТОГИ НА 13 МАРТА 
С начала месяца построено: 
КТП 1 - 1 0 км: М 2 - 8.5: А» 3 - 1 . 9 : М 4 - 2 . 5 : 
№ 5—8,3: № 8—2,5 километров при месячном зада-

нии соответственно 20. 18.9. 17. 18. 18.8. 18 километ-
ров. ^С» 
В целом за месяц необходимо построить 108.5 кило-
метра, с начала месяца фактически -всего 31.7. 

Образование и использование средств фонда производственного 
и социального развития треста в 1989 году 

Источниками финансиро-
вания производственного 
и социального развитая 
треста являются создавае 
мые для этих целен специ-
альные фонды: фонд раз-
вития производства, нау-
ки и техники (ФРПН и Т); 
Фонд социального разви-
тия <ФСР). 
Абсолютные размеры фон-

. дов производственного и 
социального развития оп-
ределяются п у т е м 
>мж«кенит нормативов, -ут-
вержденных слецыалнзи 
роваиным строительным 
у правлением Обьтрубопро-
аодегрой, на величины 
соответствующих фондо-
образующей х показателей. 
исчисленных нарастающим 
итогом с начала года. 
Основными источниками 
образования фонда разви-
тия производства, науки и 
техники являются: 
— отчисления от прибыли, 
остающиеся в распоряже-
ния треста, согласно ут-
вержденному ССО Обь 
труооироводстрон норма-
тиву—10, 12 процентов; 
отчисления от амортиза-
ции на капитальные вло-
жения, согласно утверж-
денному ССО Обьтрубо-
ироводстрой нормативу — 
9Я, 68 процентов; отчие 
леиия в размере трех про-
центов от амортизации на 
капитальный ремонт. 
Кроме того, к источникам 
образования ФРПН и Т 
относится прирост за 1989 
год устойчивых пассивов 
в сумме 643 тысяч руб-
лей. 
Основным источником об-
разования фонда социаль-
ного развития является 
прибыль. 
Согласно утвержденному 
ССО Обьтрубопроводстрой 
нормативу, который сос-
тавляет 75. 85 процентов, 
производятся отчисления в 
фонд социального разви-
тия от прибыли, остаю-
щейся в распоряжении 
треста. 
Средства фонда производ-
ственного н социального 
развития расходуются по 
смете. 
Проект сметы расходова-

ния выносится иа обсуж-
дение трудовому коллекти-
ву г рее та а после его одо 
Орення у тверждается со-
вместным решением адмн-
ннстращш. совета трудо-
вого коллектива и прилага-
ется к коллективному до-
говору. Сметы расходова-
ния фондов отражены и 
проектах. 

П Р О Е К Т 
сметы расходования фонда 
развития производства, 
науки н техники на 1989 
год треста. 
1. ИСТОЧНИКИ ОБРА-
ЗОВАНИЯ ФОНДА сум-
мы указаны н тысячах 
рублей): 
отчисления от прибыли, 
остающейся в распоряже-
нии треста по нормативу 
(7251» х 10.17) — 738 ты-
сяч рублей; отчисления от 
амортизации на капиталь-
ные вложения —3660; от-
числения в размере трех 
процентов от амортизации 
на капитальный ремонт— 
93; прирост устойчивых 
пассивов —643. 

ИТОГО ФРПНиТ— 513-1 
тысячи рублей. 
2. НАПРАВЛЕНИЯ РАС-
ХОДОВАНИЯ: 
финансирование капиталь-
ного строительства —662 
тысячи рублей: приобре-
тение машин, механизмов 
(УМ-19. ОКС. СУ-18. под-
хоз) —1694; на прирост 
норматива собственных 
оборотных средств —643: 
на научиочисс ледова тел ь-
ские работы и опытно-кон-
структорские разработки 
—912; отчисления на до-
рожные работы —201: на 
погашение долгосрочных 
ссуд банка —260; на под-
готовку кадров—94г пере-
распределяемый фонд в 
фонд социального разви-
тия- 668; 

ИТОГО затрат по ФРПН 
и Т — 5134 тысячи руб-
лей. 
Из проекта видно, что 662 
тысячи рублей направля-
ются на финансирование 
объекта —* <-Опо р п ы й 
пункт КТП—10» согласно 
утвержденному титульно-
му списку строительства 
промышленных объектов 
в 1989 году. 

Иа приобретение в теку-
щем году машин и меха-
низмов направляются срсд-
ства фонда развития про-
изводства с сумме 1694 
тысячи рублей. Эти сред-
ства расходуются согласно 
составленному заместите-
лем управляющего трес-
том по механизации С. А. 
Зотовым списку на приоб-
ретение необходимое! тех 
ннкн и выделенных фон-
дов. Список утвержден уп-
равляющим треста В. Е 
Малюгиным. 

Для оплаты работ привле-
ченных ннс т н т у т о в 
(ВИИИСТ. ВНИИПКтех 
оргнефтегазстрой. им. Па-
тона и др.). разрабатывае-
мых технологию и органи-
зацию строительства, но-
вые образцы сварочной 
техники, на приобретение 
оборудования для новых 
технологий предусмотрено 
израсходовать 912 тысяч 
рублей. 
Согласно Указу Президиу-
ма Верховного Совета 
СССР Тюменское областное 
производственное объеди-
нение строительства и экс-
плуатации автомобильных 
дорог довело тресту зада-
ние на перечисление де-
нежных средств в сумме 
201 тысячи рублей на 
строительство, ремонт н 
реконструкцию автомо-
бильных дорог. Эти сред-
ства перечисляются со сче-
та фонда развития произ-
водства. На строительст-
во коровника в Больше-
тархово была взята дол-
госрочная ссуда в Пром-
стройбанке — 1700 тыс 
руб. Согласно обязатель-
ству. данному банку на 

погашение этой ссуды, трест 
в текущем году должен 
направить 260 тысяч руб-
лей также из средств 
ФРП 

П Р О Е К Т 
сметы расходования фонда 

социального развития 
треста » 1969 году. 

(суммы указаны 
в тыс. рублях). 

1. ИСТОЧНИКИ ФОРМИ 
РОВАНИЯ ФСР: 
отчисления по нормативу 
от прибыли (71,56—75.85) 

— 5504; родительские 
взносы —135; перерас-
пределяемый Фонд разви-
тия производства —668 
ИТОГО ИСТОЧНИКОВ — 
6307 тысяч рублей. 
2. НАПРАВЛЕНИЯ РАС-
ХОДОВАНИЯ ФСР: 
на финансирование капи-
тального строительства 
2452; на покрытие убыт-
ков жилищно-коммуналь-
ного хозяйства—1969: на 
содержание детских садов 
—837; на хозяйственное 
содержание объектов куль-
турно - бытового и оздо-
ровительного назначения 
- 'ЗЭО; на проведение 
культурно - просветитель-
ных и физкультурных ме-
роприятий (11 процентов 
согласно письму гориспол-
кома) — 50; приобрете-
ние путевок — 150: уде-
шевление стоимости пита-
ния в пионерском лагере— 
10; расходы по благоус-
тройству коллективных са-
дов в пределах 25 процен-
тов сметной стоимости на 
осуществление этих работ 
— 40. аренда зала для со-
вещаний — 10: предостав-
ление беспроцентной ссу-
ды на улучшение жилищ-
ных условий молодым 
семьям, имеющим детей — 
20; расходы ва строитель-
ство садовых домиков — 
95, содержание детей от 
1,5 до 3 лет (60 рублей 
на ребенка в месяц) —72. 
прочие расходы —212. 
ИТОГО ЗАТРАТ НА ФСР 
—6307 тысяч рублей. 
Из проекта видно, что 
средства ФСР направлены 
на строительство объектов 
жилья и соцкультбыта со-
гласно утвержденному ти-
тульному списку в сумме 
2452 тысячи рублей. в 
том числе: жилой дом 
№ 13 в п. Магистраль— 
320 т. р.. жилой дом .N0 14 
в п Магистраль—297 т. р.. 
стоянка автотранспорта в 
п Магистраль —112 т. р., 
сезонные работы по обще-
житию на 192 места в 
п. Магистраль —24 т. р.. 
жилой дам 6 в п. Сав-
кино— 226 т. р.. сезонные 
работы по дому № о 
п Савки но—44 т. р.. сезон-

ные работы по обществен 
ному корпусу в и. Савкино 
24 т р.. сезонные работы 
но общественному центру 
в п. Савкино —4 т. р.. ка- . 
налнзационно - очисти ы е 
сооружения в п. Савкино 
— 167 т. р.. сезонные ра-
боты в жилой вставке 
.\е 33 в г. Нижневартов-
ске - 1 1 т. р., сезонные 
работы по жилой вставке 
Лй 32 в г. Нижневартов-
ске — 13 т. р.. общежитие 
на 102 места в п. Больше-
гархово—72 тыс. р.. жи-
лой дом 6 в п. Больше-
тархово —64 т. р.. жилой 
дом М 7 в Большетар-
хово —64 т. р.. пионер-
ский лагерь в г. Мариу-
поле — 500 т. р.. пять 
жилых домов в п. Маги-
страль — 510 т. р. 1 
Трест имеет на своем ба-
лансе жилье в деревян-
ном исполнении в Нижне-
вартовске, пп. Магистраль, 
Савкино. Большетархово. 
затраты на содержание 
жилья за минусом дохо-
дов в виде квартирной 
платы обходятся тресту в 
1969 тысяч рублей. Эти 
затраты осуществляются 
за счет средств фонда со-
циального развития. 
Затраты на хозяйственное 
содержание объектов куль-
турно - бытового и оздоро-
вительного назначения со-
ставляют 390 тысяч руб-
лей и включают в себя 
затраты (за минусом до-
ходов) по хозяйственному 
обслуживанию бань, спорт-
комплексов. магазинов, 
общественного центра, ба-
зы отдыха о Хуторок», 
пионерского лагеря. 
Неиспользованные остатки 
средств фонда производ-
ственного и социального 
развития изъятию не под-
лежат и попользуются в 
последующие годы в об-
щем порядке в соответст-
вии с утвержденной сме-
той его расходования. 
Информация о расходов» 
или средств фощда разви-
тия производства, наука и 
техники, фонда соцналь 
ного развития опублико-
вана для обсуждения в 
трудовых коллективах под-
разделений треста. 



Резервы высокой 
производительности — 
творчество 

УСЛОВИЯ 
СОРЕВНОВАНИЯ Р А Б О Т Н И К О В ТРЕСТА 

ЗА З В А Н И Е «ЛУЧШИЙ Р А Ц И О Н А Л И З А Т О Р * 

ПРАВО на участие в со-
ревновании имеют все ра-
ционализаторы Победите 
л;.ми буду т читаться те 
рационализаторы, которые 
обеспечат внедрение в про-
п ч в о д . щ и дс 'гнти р а ц и о н а 
ли шторских предложений 
При экономическом эффек-
те ->т их использования — 
110 тысяч рублей, и рг-шс 
ипи минимального количе-
ства теоретических вопро 
сов (два вопроса» ил и м я 
тичес кого плана 
ИТОГИ соревновании меж-
ДУ рационализаторами 
подводятся один раз в год 
материалы представляют-
ся ? технологический от 

Дел треста к 20 января 
следующего года, победи 
ч.-лси определяет комне-
« ни по пс|Дв« деиию итогов 
Им присуждают».я- ла мер-
ное место зваяне < Луч-
ший рационализатор» с 
вручением Почетной гра-
моты и права на приобре-
тение легкового автомоби-
ля. ла Второе место при-
с у ждается звание «Луч-
ший рационализатор» с 
вручением Почетной гра-
моты и д а е к я дополни-
тельный отпуск в количе-
стве- шести рабочих дней; 
за третье место —Почет-
ная грамота и дополни-
тельный отпуск в количе-
« гве трех рабочих дней. 

УСЛОВИЯ 
ПРОВЕДЕНИЯ СМОТРА-МЕСЯЧНИКА 

З А ДОСТИЖЕНИЕ ЛУЧШИХ ПОКАЗАТЕЛЕЙ 
В РАЦИОНАЛИЗАТОРСКОЙ 

И И З О Б Р Е Т А Т Е Л Ь С К О Й Р А Б О Т Е 

Продолжается смотр-месячник, объявленный п тресте 
( I марта но 1 апреля 1989 года в целях повышения 
творческой инициативы и более широкого привлечения 
н юбретателен и рационализаторов, новаторов и пере-
довиков производства, рабочих и ИТР. к деятельности, 
направленной на ускорение темпов развития научно-
технического прогресса на производстве. 
Основными показателями 
смотра - месячника явля 
ются; повышение произво-
дительности труда, сниже-
ние I тон мости строитель-
ных и монтажных работ и 
механизация трудоемких и 
ручных работ 
Победителями будут при 
знаны коллективы управ-
лений и потоков, творче 
о них комплексных бригад и 
отдельные рационализа-
торы. имеющие большее ко-
личество разработанных 
предложений, высокий по-
казатель экономичен- кой 
эффективности от вне-
дре!Iных рацпредложений. 

Для поощрения победите-
лей устанавливаются пре-
мии. 
ПО УПРАВЛЕНИЯМ 
первая 1000 рублей, 
втора и - 3 0 0 рублей: тре 
тья — 1 0 0 рублей. 
ПО ПОТОКАМ: первая 
350 рублей: вторая — 2 5 0 
рублей: три третьих пре-
мии — по 100 рублей. 
Деньги выплачиваются из 
фонда материального по 
ощрения по статье «Со-
циалистическое соревнова-
ние». 
По вопросам проведения 
смотра месячника обра-
щаться в технологический 
отдел треста. 

Рецепты с вашего стола 
I. Рулет «Банкетный» 

Кусок говядины весом 
1200 граммов нарезаем 
пластами толщиной 1.5 
сантиметра, затем отбива-
ем их. солим. перчим по 
вкусу. 
Для приготовления фарша 
сало шпн г (250 гр) про-
пускаем Через мясорубку, 
добавляем к нему также 
пропущенную через мясо-
рубку мякоть птицы <250 
г.). рубленый чеснок, пе-
ремешиваем. солим, пер-
чим по вкусу. Затем укла-
дываем на середину подго-
товленной говядины, заво-

рачиваем в виде рулета и 
перевязываем шпагатом. 
Готовый полуфабрикат ук-
ладываем на противень 
(сковороду или утятницу) 
и запекаем в жарочном 
шкафу до образования ру-
мяной корочки. 
Запеченный рулет уклады-
ваем в невысокую кастрю-
лю. добавляем немного 
подсоленного мясного буль-
она. головку на часта раз-
резанного репчатого лука, 
морковь и припускаем ру-
лет до готовности в тече-
ние примерно 40 минут 

Затем укладываем рулет 
под пресс и охлаждаем. 
При подаче блюда к столу 
нарежьте рулет ломтика 

ми и уложите их веером 
на блюдо. Украсьте овощ-
ным гарниром и зеленью. 

2. «Белоснежка и семь гномов» 
Состав: чернослив, орехи. сметана, сахар. 
Чернослив кипятят на медленном огне 5 — 1 0 минут (в 
зависимости от твердости), дают остыть в этой же "воде. 
Вынимают косточки нз сдав, вместо них кладут орех. 
Крем: сметану взбивают с сахаром, можно добавить 
ванилин. 
В небольшую вазочку ставят вертикально семь слив и 
заливают кремом наполовину. 

Рекомендуют И. Батяеаа н Н. Соболевская. 

Из поэтической тетради 
ЛАЛЛЛЛЛЛЛЛЛЛЛЛЛЛЛЛЛ/\ЛЛ/«\ЛЛЛЛЛЛЛЛЛЛЛ^^ 

Н а л е й т ч ГОЛ ЕН КОВ. 
Краен осел ькупская районная газета «Северный край» 

ТОЧКА ДЕМАГОГ 
- свободу слову! — 

кричала Точка. 
II тут же обрывалась 

строчка. 

ь д в ь РУКИ 
одном рукой 

за взяткой лез. 
Давал уже другой. 
Теперь в Сибири валит лес 
Двуручном пилой. 

ЦЕНА КРОКОДИЛОВЫХ 
с л и з 
У Крокодила слезы 

иа глазах. 
—Ты плачешь?— 

изумляется Коза. 
- Ьедняжка, 

дап смахну слезу. 
И только внделн Козу. 

Официальный отдел 
ПОЛУЧИЛИ 

МЕСТА 
ДЛЯ ДЕТЕЙ В Д О Ш К О Л Ь Н Ы Х 

УЧРЕЖДЕНИЯХ ТРЕСТА В 1988 ГОДУ: 

В 1988 году получили 
места для детей в до-
школьных учреждениях 
(детские сады М» 57. 41. 
«Гнездышко») следующие 
работники треста: КТП 
№ 1 — пять мест: И. Л. 
Чернигов, Г. И. Клейме-
нов, И. В. Сопрунов. В. Я. 
Плетенев. С. М Заостров-
ных. 
КТП № 2 — одно место: 
П Н Левина. 
КТП 3—три места: 
А. Я, Моту зов. А. Н. Без-
ручко. М. Б Гумеров. 
КТП № 4—четыре места: 
И. Ф. Шарипов. Р. М. Га-
скаров. В Ю. Волков. 
А В Овчинников. 
КТП М 5—четыре места. 
С Л. Кирилле». Б. К. 
Антон, А. В. Чумазов. 
А. Л Подлинных. 
КТП М в— три места: 
О Г Шалилова. Н. А. 

Куса матов, В. А. Ошну-
ров. 
КТП . 7— четыре места: 
Л. Д. Чех и чин, Р. Латы-
нов, В. М. Костинов. А. В 
Ваулнн. 
КТП № 8 —одно место: 
Н. П. Олейников. 
КТП „\Ь 9—три места: 
A. Ю. Лоскутов. В. И. 
Дуда рев. М. М, Бражник. 
КТП 10—четыре мес-
та: Э. Д. Джавадов. С Ф. 
Крупейченко. В. Ф Бог-
данов — два места. 
Аппарат треста—три мес-
та: Т. М. Хам матов— два 
места. М. С. Кагарманова. 
СУ 18—три места: И. В 
Тахтамыш, М. С. Зайну-
лов, М. Г. Бассараб. 
УМ 19 — двенад ц а т ь 
мест: С. М, Литвинов. 
Е. П Мамай. Т Ф. Умри 
лова. Н. И. Коломоец, 
B. П. Гера. А. Г. Федо 

шок, Ю. Г. Зайнулина. 
В. С. Тимофеева, Г. М. 
Семенова, А. В. Мергер. 
Д. М. Хамидуллин, В Е. 
Евтушек. 
УПТК— тринадцать мест: 
О. А. Шинкаре®, П. М. 
Пелых, Г. Г. Садовой. 
A. Н. Панькин. Н. В Фа-
деев — два места. Л. Н. 
Ефнменко. Е. В. Лыгач, 
B. Р. Шакиров — два 
места. А. А. Броканс. 
Н. А. Засульская, Н. П. 
Коваленко 
П р и м е ч а н и е . В основ-
ном выделены места де-

ставляют многодетные се-
мьи и матерн-одииочкя, 
детям которых предостав 
лены места в возрасте с 
трех до пяти лет. 

Г. МУХЛАКОВА. 
отдел быта СУ-18. 

ПОЛОЖЕНИЕ 
О КОЭФФИЦИЕНТЕ СПОРТИВНОГО УЧАСТИЯ (КСУ) 

В П О Д Р А З Д Е Л Е Н И Я Х ТРЕСТА 
основной ЗАДАЧЕЙ 
введения коэффициента 
спортивного участия на 
предприятии является ак-
тивизация физкультурно-
оздоровительной и спор-
тивно - массовой работы 
в подразделениях треста, 
массовости участников в 
проводимых в тресте, го-
роде соревнованиях по 
различным видам спорта, 
и в итоге снижение забо-
леваемости среди работни 
ков треста. 

ОСНОВНЫМ ПОКАЗА-
ТЕЛЕМ при подведении 
КСУ является участие в 
комплексной спартакиаде 
треста в 1989 роду по та-
ким видам спорта, как 
футбол, волейбол, лыжи, 
баскетбол. Настольный 
теннис, шахматы, осенний 
кросс, стрельба пулевая. 
Командам. принявшим 
участие в комплексной 
спартакиаде, присуждают-
ся очки по каждому виду-

спорта: за первое место— 
14 очков, второе —12 оч-
ков. третье — 11 очков и 
так далее с понижением 
иа одно очко — до нуля, 
который будет иметь 
команда, занявшая послед-
нее. четырнадцатое место. 
За каждого спортсмена, 
принявшего участие в ком-
плексной спартакиаде го 
родского совета ДФСО 

I П О Д Р А З Д Е Л Е Н И Я Х 
профсоюзов, команде при-
суждается три очка по 
каждому виду спорта. 
Коэффициент спортивного 
участия за год складыва-
ется из суммы очков, на-
бранных в течение года 
командой по всем видам 
спорта. 
П О О Щ Р Е Н И Е УЧАСТ-
НИКОВ СОРЕВНОВА 
НИИ 
Подразделение, набравшее 

наибольшую сумму очков 
в проводимых соревнова-
ниях. награждается авто-
мобилем «Жигули» для 
продажи его в личное 
пользование лучшему 
спортсмену. 
Подразделению, занявше-
му второе место, присуж-
дается премия в сумме 
6 9 0 рублей 
За третье место — премия 
в гумме 400 рублей. 

Профком треста. 

ОБЪЯВЛЕНИЯ 
Все члены 
ютческого 
-Трассовик 

садово огород-
товарнщества 

имеющие 
участки на озере Савкнио. 
приглашаются в СУ-18 к 
председателю товарище-

19 марта в п. Магистраль 
проводится соревнование 
на лично - командное пер-
венство по лыжам среди 
подразделений треста в 

ства для получения доку-
ментации на домики. 
Документы выдаются во 
вторник, пятницу с 14 до 
18 часов. 

Правление. 

зачет второго тура спар-
такиады 
Начало в 11 часов, 

Совет коллектива 
физкультуры. 

ПОЗДРАВЛЯЕМ 
с сорокалетием АЛЬМУХАМЕТОВА Венера Сафяевя-
ча, желаем ему здоровья, счастья и всего самого луч 
т е г о ! 

Семьи Кагармановых, Абдулииых. Мухаметоаых 
н коллектив КТП-5. 

Редактор Л. П ТОКАРЕВА 
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Навстречу 

выборам 
Л Л Л Л Л Л Л Л Л Л Л Л 1 

Учиться 
демократии 

Еженедельно обновляют я 
группы, обучающиеся и 
школе экономических 
.111,1 ний в трест*. В про-
грамму научаемого в 
каждой включен п Закон 
о выборах народных де-
путатов СССР. 
Надо отметить, что слу-
шатели проявляют в ходе 
обсуждении заметный ин-
терес к тому новому. ЧТО 
введено в Закон Так-, за-
дают вопросы: «Какова 
норма избирателей на 
один территориальный 
округ? В какое время дол-
жно проводиться голосо-
вание? В чем заключает-
ся суть голосования? Мо-
жно ли дописывать в 
оюллетень фамилии по 
своему усмотрению? Ка-
кие Оюллетени признают-
ся недействительными? 
На эти и другие вопросы 
разъяснен и н даются на 
основании Закона. Так, 
норма избирателей на 
один территориальный ок-
руг установлена Верхов-
ным Советом СССР, ис-
ходя из расчета один де-
путат от 257,3 тысячи из-
бирателей; ври выборах 
народных депутатов СССР 
от избирательных окру-
гов голосование проводит-
ся в день выборов (нынче 

26 марта) с 7 до 20 
часов но местному вре-
мени. О времени и месте 
голосования участковая 
избирательная комиссия 
оповещает избирателей не 
позднее, чем за 10 дней 
до начала выборов: прой-
дя в кабину или комнату 
для тайного голосования, 
избиратель знакомится со 
списком кандидатов, вне-
сенных в бюллетень, и 
вычеркивает фамилии тех 
из них, против которых 
голосует. Заполненный 
бюллетень опускает в 
ящик для голосования; 
фамилии граждан, допол-
нительно вписанных в 
бюллетень избирателем по 
его усмотрению в голоса 
для подсчета не входят: 
недействительными при-
знаются бюллетени неуста-
новленного образца, затем 
те, в которых при голо-
совании оставлено более 
одного кандидата. 
Слушатели знакомятся с 
платформами кандидатов, 
обсуждают их, высказыва-
ют свою точку зрения. 
Многие уже на занятиях 
решили для себя за кого 
будут голосовать, мнении 
неоднозначны, что свиде-
тельствует о неравноду-
шии людей к происходя-
щим в стране переменам 
н их активной граждан 
ской позиции. Им не без-
различно. кто будет отста-
ивать и внедрять в жизнь 
идеи перестройки на 
мечтах. 

В. ПОГОДИНА, 
преподаватель школы 

экономических знаний, 
зав. парткабинетом 

треста. 

ИТОГИ РАБОТЫ 
ТРЕСТА НА 20 МАРТА 

С начала месяца ли-
нейными потокачт пост-
роено 55.7 километра 
трубопроводов: КТП .\Ь 1 
п . 1 2 12.7. М 3 

6.5. .V. 1- 7.6. 5 — 
9, М> « - 6 . 5 . 
За оставшиеся дне недели 
необходимо построить 
52.8 километра 

Л Л Л Л Л Л Л Л Л А Л А Л А Л Л Л Л А _ 

1989 
МАРТ 

26 
воскресенье 
ВЫБОРЫ 
народных 
депутатов 

СССР 

ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОРДИ НЯПТГС1,! 

Л* Г» (.155) 
Ш О Р Н И К 21 м а р т а 19VI I 

Газета выходит г ф е в р а л я НМЛ г. ОГНИ 
ТРАССЫ 
ОРГАН ПАРТКОМА, АДМИНИСТРАЦИИ, ПРОФКОМА, КОМИТЕТА КОМСОМОЛА 

САМОТЛОРТРУБОПРОВОДСТРОЙ 

10 ФЕВРАЛЯ В 
Н И Ж Н Е В А Р Т О В-
СКЕ ЦЕНТРЕ 
НИЖНЕВАРТОВ -
СКОГО ТЕРРИТО-
РИАЛЬНОГО ИЗ-
Б И Р А Т Е Л Ь Н О Г О 
ОКРУГА ПО ВЫ-
БОРАМ НАРОД-
НЫХ ДЕПУТАТОВ 
СССР V- 323 ОК-
РУЖНОЙ ИЗБИ-
РАТЕЛЬНОЙ КО. 
МИССИЕЙ ИОВЫ 
БОРАМ НАРОД-
НЫХ ДЕПУТА-
ТОВ СССР КАН-
ДИДАТАМИ ПО 
Н И Ж Н Е В А Р Т О В-
СКОМУ ИЗБИРА-
ТЕЛЬНОМУ ТРР 
РИТОРИАЛЬ И О-
МУ ОКРУГУ № 3 2 3 
ЗАРЕГИСТРИ Р <>-
ВАНЫ 

С. 3 СЕЛЕЗНЕВ 

В И. ГРАИФЕР. 

Представляем кандидатов в народные депутаты СССР 
по Нижневартовскому 

избирательному территориальному округу № 323 

СЕЛЕЗНЕВ СТАНИСЛАВ ВИТАЛЬЕВИЧ. 
Родился в 1939 году. Член КПСС с 1979 года. Об-
разование высшее. Трудовой путь начал грузчиком. 
В 1У65 году закончил Куйбышевский плановый ин-
ститут. работал ассистентом кафедры экономики, 
затем инженером и руководителем группы лабора-
тории экономики Главе редновол носке троя. началь-
ником планового отдела СМУ-6 известного в стран»-
Куйбышевского строительно-монтажного тропа 

25. 
В 1970 году по предложению Мшшромстроя СССР 
переехал в Тулу, где работал главным специалистом 
в головном институте организации строительства., 
занимался вопросами реализации экономической ре-
формы 1965 года. С 1975 по 1981 годы заме-
ститель по экономическим вопросам управляющего 
трестом Сибиромэкокавацня в г. Тобольске. Затем 
работал заместителем управляющего трестом Жил-
строй в г. Калуге. С 198.4 по 1988—замен тигель на-
чальника но экономике ПСМО Ннжновартовскстрой 
Сегодня - преподаватель учебно-курсового комби-
ната треста Ннжневартовскхзшстрой. 
Женат. Жена—экономист. Дочь—ученица 9 класса 

Встреча с 
кандидатом 

ВТОРНИК — выездной 
день приема по личным 
вопросам в и. Магистраль 
- на этот раз был не сов-
сем обычным - па встре-
чу с жителями поселка 
вместе с секретарем парт-
кома Ю. А Орловым, 
заместителем управляю-
щего треста К. Э. Литвин-
скнм. начальником орса 
•М 3 Н. Г. Макаровым 
приехал кандидат в на-
родные депутаты СССР 
Станислав Витальевич 
СЕЛЕЗНЕВ. 
Сработал, видимо, стере-
отип—не спешили люди 
на встречу — зачем?! Что 
может депутат... Вон...как 
залнвало дорогу в поселок-
каждую весну .— так и 
заливает.... как благо 
ухал евннокомп л е к с 
рядом с поселком, так 
и. . ничего не измени-

лось. теперь вот рядом с 
М агис трал ьны м собира-
ются городскую свалку 
•делать — заступился бы 
кто! А кто (самое печаль-

.иое, что собравшиеся все 
же на встречу жители по-
селка не смогли вспом-
нить фамилии избранного 
ими когда-то своего депу-
тата). 
Одним словом, без энту-
зиазма собирались люди и 
на эту встречу. Однако, 
уже с первых слов Ста-
нислав Витальевич п о -
влек к себе внимание при-
сутствующих. 
С экономической и соци-
альной платформами 
т. Селезнева люди уже 
были знакомы (публика-
ции в городской газете), 
поэтому-то вопросов ав-
тору было немало. 
Платформа— платформой, 
идеи —идеями, а каковы 
реальные пути реализации 
задуманного, за счет чего? 
Не единственным, но ос-

ГРАИФЕР ВАЛЕРИИ ИСААКОВИЧ 
Родился в 1929 году. Член КПСС с 1955 года. Об-
разование высшее. Кандидат технических наук, 
В 1952 году окончил Московский институт нефти и 
га.«а им. Губкина но специальности «Разработка неф-
тяных и газовых месторождений». С 1952 по 1972 
год работал на предприятиях нефтяной промышлен-
ности Татарской АССР и прошел путь от помощ-
ника мастера по добыче нефти и газа до главного 
инженера - заместителя начальника Татнефть объ 
единения. 
В 1972 году В И Гранф< р выдвинут на должность 
начальника планового управления Министерства ие<|>-
Тяиой и газовой промышленности, а в марте 198,1 
года назначен зам» тителем министра началь-
ником Главтюменьнефтега за. 
В. И. Грайфср имеет большое- количество научных 
трудов и изобретший в области техники. прганнз.А 
цпп. планирования и эксплуатации нефтяной щк>-
мышлеииостн. Является главным редактором ж у.рн а 
ла - Нефтяное хозяйство». Член Тюменского обком,I 
КПСС, депутат Тюменского Областного Сонета на-
родных депутатов, член парткома Глантюменьиеф-
тегаза. 
Избирался делегатом XXVII съезда КПСС. XIX 
партконференции КПСС Награжден орденами ."Ь-
иина. Трудового Красного Знамени, "Знак Почета-, 
и пятью медалями, удостоен Ленинской премии в 
области техники, почетного звания «Зас.'П'жеишлй 
деятель науки и техники Тата|)ской АССР». 

ионным путем решения 
всех задач кандидат счи-
тает кооперацию Только 
сделав человека настоя-
щим хозяином на произ-
водстве. резко сократив 
государственный сектор и 
ограничив его лишь теми 
отраслями, которые- необ-
ходимы для нормального 
общее твен ног< > фуч I к циош(-
ронания. отдав все <к-
тальное в собственность 
коллективам, можно до-
биться поистине значи-
тельного повышения про-
изводительности труда, а 
отсюда и всех благ .. 
Много интересного, воз-
можно и спорного в 
платформе С. В Селезне-
ва. над чем стоит серьез-
но поразмыслить. 

жнлись обстоятельства 
Одна из его встреч с из-
бирателями пресс-кои-
фсрешим с журналистами 
города. 
В числе вопросов, задан-
ных кандидату: 

Валерий Исаакович, ра 
дн чего Вам. человеку и 
без того наделенному боль-
шой властью и ответствен-
ностью вступать в пред-
выборную борьбу факти-
чески еще за одни порт-
фель? 
- Сам свою кандидатуру 
я не предлагал Когда 
меня выдвинули, я долго 
думал согласиться или 
нет и решился Дело в том 
что. несмотря на мое по-
ложение замминистра, на-
чальника главка, не все 
мне удастся - рсшать-Л 
приходится не только 
производственные, ио и 
вопросы социального пла-
на— дел. забот хватает, 
не хватает сил и законо-
дательной власти, чтобы 
решит,, «•наверху» многие 
вопросы Приведу пример: 
обращаюсь в Госплан с 
просьбой разрешить про-
давать за валюту часть 
сверхллановой продувции 
В ответ слышу: «Вы отно-
ситесь к людям, которые 
готовы разбазаривать на-
родное добро, преследуя 
групповые интересы»... А 
• интересы» эти заключа-
ются в том. что на валю-
ту можно купить импорт-
ное медицинское оборудо-
вание. препараты для жн 
гелей нашей области . 
Меня, как и всех вас глу-
боко возмущают негатив-
ные явлении. причиной 
которых являются непро-
думанные, принятые в 
узко* кругу решения. На-
пример. но Афганистану. 
БАМу. Аралу, мелиора-
ции... 
В основном вопросы, за-
даваемые кандидату каса-
лись перспектив развития 
Ннжневартош кого района 
Судя по ответам. Валерий 
Исаакович но по слухам, 
а на Деле знаком со все-
ми проблемами и выска-
зывал свою точку зречшя 
весьма аргументировать> 
и грамотно. 
Встречи с избирателями 
продолжаются. 
КТО ИЗ КАНДИДАТОВ 
НАБЕРЕТ БОЛЬШЕЕ 
ЧИСЛО ГОЛОСОВ"' НА 
ЭТОТ ВОПРОС ОТВЕ-
ТИТ 26 М А Р Т А - Д Е Н Ь 
ВЫБОРОВ. 

Товарищи! Перед тем, как идти на выборы, е щ е 

р а з внимательно е>знакомьтесь с позицией к а ж . 

дого к а н д и д а т а в народные депутаты С С С Р . 

Определите , чья из них вам наиболее б л и з к а и, 

придя н{I избирательный участок, с уверенно , 

стью голосуйте за своего избранник? , убедив в 

этом и ваших знакомых, друзей! 

Г; 

Встреча с 
кандидатом 

Несколько позже вступил 
в предвыборную борьбу 
Валерии Игаа к о и <1 ч 
ГРАПФЕР так . ло-



НАВСТРЕЧУ ВЫБОРАМ 
Представляем кандидатов в народные депутаты СССР 

по Ханты-Мансий-
скому избирательно-
му округу 
№ 747 

СОНДЫКОВ Василий Семенович. 
Роди I I в 1945 году в семье кол-
. . . шка-ханты в селе Селнярово 

Ханты-Мансийского района Тюмем-
< кои области. В 1959 год>' закончил 
семилетку и работал а колхозе рыба-
ком у чнлся на курсах шоферов при 
ДОСААФ, после трехлетней службы 
и рядах Совей кой Армии с 19(>8 го-
ла работал в г Нижневартовске води-
гелмм в автобале .V- 9 Мпннефтегал-

троя I секретарем комитета комсомо-
ла I правами райкомаI. заместителем 
начальника строительного управления 
ф г . т л МегнонгазстроЙ Затем В. С 

С "ндыкоп секретарь партийного 
.омитетд треста Мегнонга.итроЙ. 
председатель партийной комиссии при 
Нижневартовском юркоме КПСС. С 
октября 1986 года - председатель 
Нижневартовского райисполкома За 

это время закончил вечернюю школу. 
Саратовский нолнтехлйчсч кн<1 темш 
К\М. Томский НИЖеИсрНо-строНТеЛЬ-
НЫЙ ИНСТИТУТ ПО СИСЦПЛЛЫЮ; ТИ И1ПКЧ'-
Н4 р . троитель. 
В С Сондыьов —члеи КПСС с 1972 
года Депутат районного' и икружного 
Советов народных депутатов, член 
городского и окружного коми тема 
партии, член бюро Нижневартовского 
райкома КПСС. 
Женат. во. пнтываег двух »ыновеи 
АН ПИН Еремей Д а н н л о м ч 
Родился в 1948 году в поселке Варь-
Оган Сургутского (ныне Нижневар-
товского) района Тюменской области 
в семье охотника-ханты. После окон-
чания восьмилетней школы в поселке 
Аган поступил в Ханты-Манен1К кое 
педагогическое училище, затем окон-
чил литературный институт имени 
А М. Горького в Москве. 
Трудовую деятельность начал рабо-
чим Варьеганского нромохотогделення 
Сургутского коопзверопромхоза. рабо-
тал также помбура в Аганской неф-
теразведочной экспедиции и плотни-
ком на строительстве железной Доро-
гн Сургут-Нижневартовск После 
окончания института в 1976 году вер-
нулся в Ханты-Мансийск Был кор-

респондентом окружного радио. В 
на. тоящге время Е. Д. Айпнн — 

• аршин редактор окру а.ноги Дома 
творчества народностей Севера. 
К. Д Линии член КПСС с 1Н8<» го-
да Член бюро окружному КПСС. 
д»*пз тат окружного Совета народных 
депутатов, член Союза шпателей и 
Союза журналистов СССР Автор 
книг • В оа.ндании первою снега», 
• В тени старого недра» на русском 
и хантыйском языках Публиковал-
ся а ряде литературно-художествен-
ных Журналов страны Отдельные его 
повести и рассказы переводились на 
языки народов СССР н зарубежных 
стран. 
Женат, воспитывает двоих дочерей. 

по Омскому нацио-
нально - территори-
ал ьному из вира тел ь -
ному округу М° 22 

РСФСР 
ЯНОВСКИИ Иван Иванович 

Родился в 1932 году и Черлакском 
районе Омской области в к|к*тьнн-
ской семье. Закончив семилетку, по-
ступил в Омское речное \ чилище. 
после которого три года работал 
шту рманом на Пароходе. В 1954 году 
стал студентом Новосибирского ин-
ститута инженеров водного транспор-
та. Член КПСС с 195« года. В 1958 
году после окончании института воз-
вращается в Омск на судоремонтный 
завод. Здесь он проходит путь от ма-
стера цеха до директора С 1984 
года началышк Иртышского паро-
ходства П И. Яновский является де-
путатом Омского областною Сонета 
народных депутатов. 
КАЗАН НИ К Алексей Иванович 
Родился в 1911 году на Украине 
Беспартийный. Доцент кафедры тру-
дового. экологического н ссмьс ко хо-
зяйственного права Омского гпсуни-
верентета Один из руководителей 
• зеленого движения» - борец ( а 
экологическую чистоту. 
Неоднократно выходил в правительст-
во с предложениями по вопросам за-
конодательства. ароидных отношений 
сельскохозяйственной собственности и 
так далее. Многие его предложения 
приняты правительством. 

ВНИМАНИЕ: НОВАЯ РУБРИКА! 
Спросите сегодня любого рабочего на траесе. как он 
относится к работникам аппарата треста... 
За редким исключением в основном ответят: «тунеядцы». 
• аппарат нам не иунсен»... н так далее. 
Нет. все сказанное не плод фантазии журналиста — это 
оченндный 
факт. — 
рабочие в 
Зильшнн-

иозвольте «заступиться» за последних, конечно, не за 
тех. кто за книой документов иерестал видеть 

а скорее за дело, которое онн делают 
ТАК. ЧЕМ З А Н Я Т А СТОЛЬ НЕМАЛАЯ 

имеют 
весьма 
прнблнзи-

«За дверью кабинета... » 

в 

тельное представление о том. чем а а н м а ю т е я 
многочисленные отделы апиарата треста, а иегатньлое 
отношение к последним подкревлается 
порой равнодушным, а нередко, чего ррехн танть. 
хамским отношением некоторых работников к 
«посетителям», тем. кто делает ш и в 
непосредственно на трассе, я . вдруг, овааыааетса в 
роли «просителя» — то зарплаты.... то какой-либо 
справки... 
Столкнувшись с невниманием, человек, естественно 
делает выводы, далеко не лестные для ваваратчвков н... 
Однако, несмотря на сказанное выше, 

СОСТАВЕ отдела реутаерждален проект в 
целом). 
Договорная кампания бы-
ла и основном заверше-
на до 10 ноября. Свое-
временно налажена рабо-
та с внешними субподряд 
чинами, всем до заключе-
ния договоров выданы до-
говорные цены, ведутся 
накопительные по выпол-
ненным объемам работ. 
Сегодня начали персво-
дить отчетность на ма-
шинную обработку (АСУ). 
К'омпенсирусмые затраты 
уже полностью обсчиты-
вает машина, переводим 
на эту систему и отчет по 
наличию проектноч метной 
документации готовим 
материалы для обсчета 
объемов работ по рабо 

шестнадцать чело-
век. Объем выполняемых 
работ очень большой 
заключение договоров с 
заказчиками. планмрова-
ние. сдача сиЗъектов гос-
комиссии... 
В общем, конкретнее о 
делах. 
Ироектно - сметная доку-
ментация на 1989 год бы-
ла проверена До Ю июля 
1988 года, выдано звме-
чаннй на сумму 9537 ты-
сяч рублей, заказчиками 
и проектными института-
ми признано 885.') тысячи 
рублей. Все договорные 
цены были согласованы 
до заключения договоров 
подряда (кроме иродукто-
провода по которому ле-

чим чертежам. но это 
удастся только в том слу-
чае. если в отделе будет 
персональный компьютер. 
Подготовили формы по 
формированию предвари-
тельного плана капиталь-
ного строительства. вы-
полнению договорных обя-
зательств, отчетность по 
плановой группе. Сейчас 
решае м вопрос с авансо-
выми премиями (по до-
говорам подписано 718 
тысяч рублей, поступило 
на расчетный счет 15 ты-
сяч рублей, перечислено 
управлением магистраль-
ных трубопроводов 220 
тысяч рублей, до 1 апреля 
есть реальная возмож-
ность получить всю сум-
му). 

мироввнню пре дваритель-
ного плана капитального 
строительства 1990 года 
— пока есть предложения 
на сумму 54 миллиона 
рублей !В 1989 году — 
82 миллиона рублей). Это 
Сибнефтегазнсреработка-
19 МЛН, рублей, иронзнод-
етвеиное объединение 
Н нжнцвартовс кнефггегаз 
10.5 млн. рублей, управ-
ление магистральных неф-
тепроводов (переходящие 
объекты) — 11.5 млн. 
рублей. НГДУ Белозер-
нефть 7 млн. рублей, 
производственное объеди-
ненне Варьегаииефтегаз -
6 млн рублей. Работа в 
этом направлении будет 

Пр0Д0ЛЖ1М1Я. 

Спорт А после работы... Спорт 

Закончились лыжные со-
р< вжжання ни первенство 
среди команд городского 
совета Д Ф Р О п|юфсоюзов 
Сборная треста во втором 
туре соревнований в об-
щет.омандном зачете заня-
ла пятое мест*», что ниже 
возможностей. 
Многое зависело от са-
мих спортсменов. Безот-
ветственность и неоргани-
заааиность 1"<> стороны от-
дельных участников со-
ревнования случавшиеся 
нарушения дисциплины и 
соревновательно - тренн-

Удача не приходит сама 
ровочного режима в пе-
риод стартов• естественно 
отразились на показате-
лях команды Конечно, 
можно сослаться на от-
сутствие снегоходиой 
темники, такой как «Бу-
ран». кото|>ан необходима 
при прокладывашш ди-
станции и которой у нас 
нет. на отсутствие трене-
ра по лыжам и еще ряд 
причин. Но самое глав-
ное. и нельзя с этим не 
согласиться. — без труда 
и энтузиазма в спорте не 
бывает удачи 11 еще 

личные бойцовские каче-
ства долмбны быть у уча-
стника соревнования — 
желание достичь цели, 
воля к победе. 
Именно с таким настре»-
ением вышли на старт 
спортсмены из УМ-19 
В С ТИМОФЕЕВА 
Р 3 КОСТРУЛИНА. СУ-
18 - В БРОВКО Р 
Л А Т Ы П О В А Это они в 
женской эстафете 4x3 ки-
лометра СРЕДИ ГОН-
Щ И Ц РЕСПУБЛИКАН-
СКОГО ЗНАЧЕНИЯ. 
СТАЛИ Т Р Е Т Ь И М И 

Неплохих результатов в 
гонке на десять километ-
ров показали Олег Жиль-
цов (УМ-19). Виктор 
Немченко (КТП-7). Анд-
рей Ломов (КТП-10). 
В целом же в морально 
психологическом плане, в 
спортивной подготовке 
участников соревнования 
работа общественных ор-
ганизаций. в частности, 
профкоме»! II бюро 
ВЛКСМ подразделений 
оставляет желать лучшего. 

В. НИКОЛАЕВ. 

«Фотоконкурс — 89» 

рубрюсу «ЗА Д В Е Р Ь Ю КАБИНЕТА» 
Редакции Оудет предоставлять слово ведуащм 
специалистам, которые расскажут о задачах того влм 
иного отдела, результатах работы, 
а также ответят на аашн вопросы, дорогие •штателм. 
Итак, начало иашей идее уже было положено в № 10 
«Огней трассы» в корреспонденции 
«Высокая ответственность». 
где рассказывалось о работе проектно-сметвой группы 
треста - ПС Г 
Сегодня мы предлагаем не просто рассказ, а отчет 
начальника отдела подрядных работ 
Анатолия Ивановича ЛУТЦЕВА с совета трудового 
коллектива аппарата треста, приводим самую суть. 

Началась работа по фо!>-

Н е у х о ж е н н а я с т а р о с т ь . . . ф о т „ ю . Ипполитом 

Дела профсоюзные 

Информационный день 
провели работники проф-

кома треста и руководство 
СУ-18 в коллективе КТП-
9 . 
Председатель профкома 
треста А. А. Литвиненко 
рассказал о перспективах 
развитии предприятия,вы 
полпенни л рои I бедствен-
ной н социальной про-
грамм 
Начальник отдела быта 
управления Г С. Мухла-
К'ова информировала со-
бравшихся о распределе-
нии жилья н мечт в дет-
ские дошкольные учреж-
дении в 1988 году, озна-
комила с основами жи-
лищного Законодательст-
ва 
В своих выступлениях ра-
Оотниии потока просили: 
ускорить строительство 
запланированного детско-
го сада, а также прини-
мать я детские дошколь-
ные учреждения детей в 

возрасте не с трех, а с 
полутора лет: официально 
оформить земельные уча-
стки. находящиеся * на 
территории базы, и вла-
деть ими на законных ос-
нованиях. 

Водитель А Новруюп 
предложил пересмотреть 
ту часть Положения о 
распределении коэффици-
ента спортивного участия 
и подразделениях треста, 
где говорится о выделе-
нии автомашин на кол-
лектив в виде поощрения, 
и внести поправку— не на 
коллектив, а персонально, 
кому—решает совет физ-
культуры вместе г участ-
никами спортивных сорев-
нований. Вопрос будет 
рассматриваться президи-
умом профкома 

Р ГАЛОЧКИНА. 
заместитель председателя 

профкома треста. 
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ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН. СОЕДИНЯЙТЕСЬ! 

ОГНИ 
РАССЫ 

ПАРТКОМА, АДМИНИСТРАЦИИ, ПРОФКОМА, КОМИТЕТА КОМСОМОЛА 
ТРЕСТА САМОТЛОРТРУБОПРОВОДСТРОИ 

гочка зрения 

Пройденные 
километры 

На 27 марта < начала м - - я ш гн> трле но ЯН 
1 к г т р 0 8 трубг>П|М1Вс*ДОГ< ( ш а л к ч н о : • II.. ИЫЧ" 

К ' « I I . ; ; : . ИЫН Т1?\ПО.|1'ГИ'|« 

17.15 При ; 

Серы- аюй помехой ы рае 
г|н>,»..|| срыва ыдииие н 

||"Д<<а а поток»- .V I» г|» 
ггронтслитп.. к потом .V 

Фотообвинение2. —- Фотообвинеиие 

«Усилить 
рабочий контроль» 

так называлась замет-
ка. опубликованная в 
питом номере нашей га-
зеты "йа 31 января с. г.. 
где говорилось о недо-
статояио приводимом 

I контроле за объектами 
, питания и торговли го 

стороны группы рабо-
чего контроля КТП-10. 

| Председатель профко-
1 ма потока Л. ЖИДКО-
| П \ дала следующий 
I тает: 
; - В нашем потоке, как 
I и Ко всех других под 

разделениях создана 
группа контроля за 

I работой торговых то 
\ ч.тк. а именно - толовой 
! .V 4 2 иа строящемся 

о ой' к те «Школа*. 
: Группа рабочего К1«н-

тролм. цозглавтж мал 

камешником Виктором 
Алексеевичем Гергсп. 
проводила и проводит 
ежедневные проверки в 
столовой. Единствен-
ное. п чем был не до. 
тлток в нашей работе 
— вовремя не? пере-
данные в профком тр"-
ета акты проведенных 
проверок. 
Со стороны рабочих 
потока претензий к 
столовой никогда ие 
.'»ыло В зале в л т д а 
чистота и порядок. Ка-
чество приготовляемой 
шнци отличное. 
Я считаю, что наша 
группа рабочего кон-
троля. в составе к-ото-
рой пять человек, с по-
ним. п и м относится к 
этом) важному делу» 

Поздравляем 
с б р а к о с о ч е т а н и е м н а ч а л ь н и к а н а ш е г о п о т о к а 
Сергея И в а н о в и ч а Ч И Г Л И Н Ц Е В А ! 
С О В Е Т ВАМ Д А Л Ю Б О В Ь . М О Л О Д Ы Е ! 

КОЛЛЕКТИВ КТП М в; 

с ю б и л е е м 
К И Р И Ч Е Н К О Аиду Д е о н и с о в н у - д р у з ь я по 
р а б о т е и весь к о л л е к т и в п о т о к а N 9: 
Т О К А Р Е В А А л е к с е я Ф е д о р о в и ч а — д р у з ь я 

и весь к о л л е к т и в П С Г ; 
Б А Р Ц И Ц Веру Михлйловну — к о л л е к т и в ы 
А Х О и а п п а р а т а треста . 
С Ч А С Т Ь Я ВАМ. Х О Р О Ш И Е Л Ю Д И ! 

Расплатись из 
своего кармана 
Много сегодня говорится об экономических рычагач 
а организации производства, взаимоотношениях 
его участников. 
И это уже не только разговоры н пожелания. 
В условиях хозяйственного расчета 
отношения партнеров друг к другу все чаще 
приобретают характер взаимной требовательности, 
учат хозяйскому отношению к делу, 
заставляют считать потерн. 
0 6 этом говорят н факты, взятые 
нл материалов комитета народного контроля треста. 
7 ФЕВРАЛЯ 198!) ГОДА, удержана и.» фонда опла 
Производя строительно- * " " " " 
меч таимые работы. КТП-6 
.и1 обеспечил нормально-
го идол ьтрасч оного и роем -
,м п л стенозам УПТК. чем 

•рвал своевременную 
•К' згрузку доставленных 

трассу секций труб — 
ть плетевозов простоя-

ли н ожидании разгрузки 
пять с половиной часов 
Во ьмого февраля ситуа-
ции «: плетс возами повто-
рилась. но уже в другом 
месте П}>остой трансиор-
га нанес- УПТК ущерб я 

>мме -165 рублей, сумма 
вычтена на фонда оплаты 
труда потока и переведена 
на I чет УПТК. 
I I 15 ФЕВРАЛЯ 1989 
ГОДА. Из-за отсутствия 
изоляционных материалов 
!1 КТП-3 на строительстве 
иродуктопровода < Губкнн-

к'НЙ ГПЗ — Южио-Ба-
ык.кий ГПЗ» простояла 

изоляционная колонна. За 
( р ы в поставки материа-
лов потен, предъявил 
УПТК' штраф в размере 
1256 рублей. Вся сумма 

ты труда УПТК. 
Да. сеть уже ко^-какис 
результаты, но проблем, 
связанных ; экономиче-
скими взаимоотношении 
ми. ООЯЫИС. Ч>'Ы V»ЯЧС11Н. 
Так. до 
ни не 
ры половины 
кяй треста с 
ведет к 
комически 
рн т}кгта. , . __ 
разделении, которые под-
писали договор. не о.'нч-ле-
чили УПТК планами-гра-
фиками поставок мате-риа-
лов. что сводит к нули» 
УСЛОВИЯ Договора. РУКО-
ВОДСТВО же УПТК н (вон» 
очередь не может найти 
ВЗЙ:.мспрнемле мых реше 
ннй с руководством трес-
та. Таким образом, полу-
чается. что первоначально 
желаемые результаты ие 
достигнуты. и наметилась 
т. иденция к самоуспокое-
нию самих участников 
производства. 

В. ПРЫТКОВ. 
инженер КНК треста. 

Возвращаясь 
к напечатанному 

В надежде на «авось» 
или «План—любой ценой» 

—Тяжелой гусеничной 
техникой на болотах не 
работать, принять необхо 
днмые меры осторожно-
сти. о; мотрец опасные 
м-, та па трассе * трояще-
гося иродуктолровода. лич-
но предупреждает механи-
заторов и начальника 
КТП-1 Б В Шибал кина 
|амесгитель начальника 
отдела охраны 1|»удл гре-

та Т М. Хамматов. А 
дернувшись через два дня 
на то же место, где состо-
ялся разговор, застал та 
кую картину (ни сним-
ках». Провалился, растас-
кивая вдоль трассы при 
грузы. «Комацу». Маши 
кисту А. Грищеико по-
везло — остался невре-
дим. уцелел и трубоуклад-
чик. Но ведь все могло 
:акинчнгь'я п но-другому 
Фотографин, сделанные к 
КТН-1. дали повод заос-
трить внимание на харак-
терной ситуации, склады-
вающейся в большинстве 
линейных потоков. о.о-
бекж» в зимний строитель-
ный сезон, когда вместо 
качественной инженерной 
подготовки трассы пред-
почтение отдается неоп-
равданному ничем риску, 
надежде на «авось». Свою 
точку зрения на охрану 
труда и технику безопас-
ности в трассовых усло-
виях высказывает предсе-
датель комитета народно 

1чТ ;ш < ОоОЙ ЙОЛЬШОЙ от-
ш тсгпеиноети за жизнь 
людей I рн га диры И ш<М1е>-
еиые. |,о|е.ры>- */))<!( ИМ 
краьплиМ создания безо 
ПА• . 1 • \ У ЛОНИЙ т р у д а , а Г 
тл1-Ч1^ны и не-ут )а это 
ответ, твеино. ть вплоть до 
м-олочной наравне 
НТР 
К сожалению лозунг 
«план любой ценой» ос-
тается «актуальным* и се 
годня Гнить его I понес т-
ьз дни. изменить ситуа-
цию и целом возможно 
при условии повышенной 
т в е т . тленности, иостллн-
иого соне ршенс т иона ню. 
организации ИроНЗИоДеТВа. 

инжешгя издержек соб 
I гвеиного неумения рабо-
тать. 

Фото и текст 
Ю ИППОЛИТОВА 

го контроля треста Р . И 
АИДАБОЛОВ 

Р. юта на трассе в ус-
ловиях Крайнею Севера 
при обилии болот, водных 
[ р ' . р а д п-стда связана с 
рнм.ом Полностью ие-
К. почить ЩХШЗВОД̂ ТВСЧс 
ный риск видимо не удаст-
ся. поэтому задача инже-
нерно - технических ра-
ботников На трассе дол,к 
на состоять в том. чтобы 
свести «тот риск к мини-
мум;. А для этого очень 
важно переломить психо-
логию руководителей, ут-
верждающих. что работа 
без нарушений правил 
техники безопасности на 
трассе невозможна. Рабо-
тать в соответствии с 
проектом щюизводства ра-
м п . строительных норм и 
правил, проявляй осто-
рожность. выгоднее, чел» 
бездумно рисковать ради 
сиюминутной выгода и... 
проигрывать (см. фото) 
Что для этого нужно? 
Предусмотреть, где наибо-
лее опасные участки ра-
боты и принять комплекс 
м< р для создания безопас-
ных условий труда то 
есть делать то. что назы-
вает.'-и инженерной подго-
товкой трассы. 
(Торой складывается па-
радо к: а л ы ш и си туация. 
когда прораб не знает, 
что . го ждет в ста пяти-
десяти метрах за повецю-

т..м |ра» ы. которую ни 
должен бы. I лронти и к< 
. леденать оса счету раз 
до инчалй раеЗоты. опр.-де 
ЛИТЬ, где иунлю I делить 
Лс-И.нсвку проминку, где 
от ынку грунтом. Прораб, 
зас тавл лющнй работа ть 
бригаду па необследован-
ной тра .е. где не было 
произведено замеров тол-
щины льда, не определена 
несущая способность труп 
та — никто иной, как нре 
с туп ник. А такие ентуа-
цнн на трассе у наг . кла-
дываютси сплошь н ря-
дом. В погоне за кплпмсп 
ром руководители потоков 
закрывают глаза на мно-
гие нарушении, правила 
бе зонаеностн игнорнруют-
ся в угоду. якобы. выпол-
нению плана Не чувству-



Яа дверью кабинета —ОКС1 
• ОСНОВНЫЕ Н А П Р А В Л Е Н И Я • О Б Ъ Е К Т - О С О Б О В А Ж Н Ы Й . 

Наши интервью «фотоконкурс - 89»-

• ( Т Р О П К И Т Р И Н А Д Ц А Т О Й П Я Т И Л Е Т К И 
П Р О Б Л Е М Ы . ; 

• В Н У Т Р Е Н Н И Е 

По трем направлениям 
отдел 
К А П Ш А Л Ь Н О Г О 
С Т Р О И Т Е Л Ь С Т В А — 
один нз в е д у щ и х 
н т р е л с . 
К а к и е з а д а ч и и 
п р о б л е м ы 
с т о я т и е р е я 
его коллективом'- ' 
О б этом мы 
попросили р а с с к а з а т ь 
з а м е с т и т е л я 
у п р а в л я ю щ е г о 
трестом 
но к а п и т а л ь н о м у 
с т р о и т е л ь с т в у 
И М В О Р О Н К О В А . 

( ) т д е л р а б о т а е т по 
г ; н м н а п р а в л е н и я м — коз-
ч< де'п;н •••'•ьийтов жилищ-
ного назначения. цромыш-

:1!Н»г(| 'I Гр> .'и.ироВОДНОе 
| гронтсль т во объекты 
• под 1 . л 1 < » ч п о с л е д н е е 
л . ' и 1 .! новым для ОКСа. 
Н.инггальмые вложении па 
( р;, '^проводное < тронтель 
, т о II текущем году сос-
тавлнют десять миллА>-
мч» рублей, на жилищное 

пюнтельетво 3 1 1 1 т ы -

1 / 3 СТРОЯЩИХСЯ 
промышленных объ-

( ктов особо важным для 
треста является база 
• гройнндустрин. Так, уже 
и текущем году мы доля, 
щ,! иметь раствор-бетон-
ный узел производитель-
ностью сорок кубометров 
лродукШШ в час. начать 
. троительство деревообра-
батывающего цеха мощ-
ностью пять тысяч кубо-
метров продукции в ГОД 
Всего иа строительстве 
промышленных объектов 
треста должно быть ос-
воено 002 тысячи рублей 

0 . об» к- з н а ч и т е для слу-
л;»"ы капитального строи-
тельства имеет такой объ-
ект. как | варочно-няоля-
ги мшан бала в п. Савки 
м. где б\дет производит ь-

• ,1 две тысячи километров 
. ;м".п.| 'Я1анпых плетей в 

1.«д. Стоимость объекта 
.17 миллионов рублей. В 
>том году предстоит скво 
ни. шесть миллионов 
( рок . дачи в эксплуата-
ции! сентябрь 1991 го-
да Генподрядчиком на 
стронтелыяве балы явля-
ете я трест Самотлорнеф 
тепромстрой. В настоя-
щее время ведется «-защи-
та» оборудования, в том 
числе подъемно - транс-
портного на базе; будет 
установлено шесть пор-
тальных кранов. Перед 
УПТК сегодня стоит зада-
ча освободить площадку 
под строительство базы, 
передать документацию 
генподрядчику и заклю-
чить с ним договор. 

« С К ГО НА ТЕКУ-
о ЩПП ГОД КАПВЛО-

Ж Е Н И Я на собственное 
<троительство составляют 
20 миллионов рублей 
Все <К>ъекты обеспечены 
проектно - сметной доку-
ментацией. открыто их 
финансирование в Пром-
с гройбанке. 11сключешкм 
являются коровники в 
Большетархово. но и они 
и ближайшее время будут 
иметь документацию И фи 
шшсирование через кре-
дит банка. 

Одной нз основных за-
дач отдела, в связи с пе-
реходом с 1990 года на 
возведение жилья в капи-
тальном исполш-нии. яв-
ляется работа но отводу 
земельных пятен и подго-
товке проектно - сметной 
доку мс-нтации. 

ТИЛЕТКЕ ЗАПЛА-
НИРОВАНО по-троить 
.30.0 тысячи квадратных 
метров жилья в капиталь 
ном и полневши, В Ниж-
невартовске - -10,1 ты 
сячн квадратных метров, 
это — пятиатажиыП 00-
квартирный дом в 10 «г» 
микрорайоне - срок оков 
чания его строительства 
1991 год. документация 
поступит в июне; два две-
надцатиэтажных по 94 
квартиры в 12 микрорай-
оне. сроки окончания 
строительства 1992 и 
1903 годы, документация 
на них поступит в декаб-
ре с г . два девятазтаж 
пых дома по 74 квартиры 
будут построены в 10 - г» 
микрорайоне в 199-1 году 
п дне деентиэтажки ио 40 
квартир там яге в 1995 
ГОДУ. Д о к у м е н т а ц и я иа 
последние четыре дома 
ожидается до 1 нюня 
1990 года. 
В Большетархово запла-
нировано в течение буду-
щей пятилетки ПОСТРОИТЬ 
2 .5 тысячи квадратных 
метров жилья 2 5 од-
неи.варпфных домов, до-
ку ментацню на них мы по-
лучим в этом годе. 
В Мариуполе построим 
восемь тысяч квадратных 
метров кооперативного 
жилья со сроками окешча-
ния < трсрительства: девя-
тиэтажного дома (72 квар-
тиры) - 1992 год; че-
тырнадцатиэтажного «78 
кв.) 1994 год. доку-
ментация будет получена 
в ноябре 1989 года. Сей-
час тресту надо решать 
вопрос финансирования 
строительства н обеспече-
ния необходимыми мате-
риалами. 
Кроме того. в будущей 

Жительство объектов 
культбыта: дМ/детских 

сад» — и Нмвкеваргш-
ске на .280 мест. .Болане-
тархоно — на 140. пио-
нерский лагерь в с. Меле-
кино на 2 10 мест. срок 
сдачи—1991 год: в Боль 
шетархово — школу >ш 
192 учащихся, срок окон-
чания строительства 1991 
год; общественный центр 
с кинозалом на четыре-
ста мест в п. Магистраль. 
Необходимо закончить 
строительство коровника 
на 540 голов со вспомога-
тельными помещениями. 
Успех дела во многом бу-
дет решать база стройни-
дустрни, строительство 
которой начато в п. Сав-
К1Н10. 

Все эти вопросы непосред-
ственно связаны со строи-
тельством объектов того 
или иного назначения, но 
есть и наши чисто внут-
ренние проблемы, от ре-
шения которых будет за-
висеть выполнение про-
граммы строительства па 
пятилетку. Это. прежде 
всего, отсутствие помеще-
ния для нормальной рабо-
ты отдела, автотранспорта 
для оперативного решения 
задач. стоящи* перед 
ОКСом. технадзора, кото-
рый бы занимался экспер-
тизой проентно-сметяой 
документации, как назем-
нош"». так и линейного 
строительства и. который 
бы контролировал качест-
во строительства, выпол 
нение объемов работ — 
еще нередки приписка! в 
выполнении объемов СМ Р. 
а в отделе нет ни одного 
работника технадзора. 
Предстоит подготовиться 
коллективу и к роли за-
казчика в трубопроводном 
строительстве. 

Острый сигнал: 

Под открытым небом 
В связи с -таянием снега серьезное 
положение складывается в УПТК 
иа станции Нижиевартовск-2. Де-
л а - в том. что большая часть стро-
ительных гаатериадоа складирует 
ся иа ее территории под откры 
тьш вебом и естественно подвер-
гается воздействию окружающей 
среды, теряя свое качество. В пер 
вую очередь это цемент. Сотни 
мешков в бумажной упаковке мо-
гут прийти в негодность а самое 
ближайшее время, если не при 
пять иер для их сохранности. Ук-
рыть весь цемент иод брезентом не 
возможно, перескладировать. но 

куда? Для УПТК конечно выгод-
нее вывезти цемент на объекты 
строительства, но ни КТП-10. ни 
подхоз Большетархово не смогут 
его принять надлежащим образом 
из-за отсутствия складских поме 

Не дожидаясь, когда положение 
станет критическим, руководство 
участка пытается соскладировать 
часть цемента в освобождающийся 
склад ОРСа, организовать расчист-
ку территории от снега. умень-
шить возможность ее затоиления. 

Нам нужен мощный бульдозер, 
типа «Комацу», надеемся иа по-
мощь УМ-19. говорит начвль-

Е^Острый сигнал 
инк участка Е. Г. Плахотннк. 
Мартовская лихорадка с цементом 
напомнила известный афоризм: «В 
карете прошлого — далеко не 
уедешь». Вопрос вопросов—строи-
тельство склада для хранения сы-
пучих и столярных материалов. Но 
его решение нз года а год откла-
дывается. Строители жалуются на 
плохое качество поступающих ма-
териалов. а откуда ему быть хоро 
шнм. если они гниют в УПТК под 
открытым небом, теряя свои свой-
ства. разукомплектовываются. Ее 
ли мы действительно думаем счи 
тать деньги, иметь прибыль, необ 
ходимо «разориться» иа склады, 
иначе, о каком хозрасчете можно 
говорить?! 

Ю. ГЕОРГИЕВ 

Вниманию руководства О Р С а № 3 
Сегодня практически ни 
одна торговая точка, нн 
одно предприятие общепн 
та не остались без повсе-
дневного рабочего кон-
троля. И проверки пока 
зывают. что они не лнш 
нн. Так. 1 марта при про-
верке магазина № 14 в 
п. Савкнио рабочие кон-
тролеры УПТК обнаружн 
ли в подсобном помеще 

иии 84 банки томатов — 
на прилавках магазина в 
свободной продаже их не 
было; 12 марта в буфете 
общежития Л» 1 продавец 
т. Белюга реалнзовывала 
молоко по цене 5 0 коп. за 
0 ,5 литра (в бутылках) 
вместо 37 коп. по прей-
скуранту. Имеются и дру-
гие нарушения, также 

контролерами я 

магазинах ОРСа. 
того, чтобы ориелу! 

н заме-
мага-

ер. не 
лучшего, 

как не допускать контро-
леров к проверке — 10 
нарта они аре 
дили- им иуть 

Вместо мояишруа тем, что там 
|ть- идет уборка, а контроле-

ры нанесут грязи. 
Хочется надеяться, что пу 

ОРСа М 3 

Спорт—в массы*т»Ф>Ь**У В С О Р Е В -
' иовании у ч а с т в у к» т 

Минифутбол 
Проходят игры т?я 

первенство УМ 19 по 

шесть команд. Лидиру-
ют. набрав шесть очков 

футболисты команды Ап-
парата управления. На 
втором месте с пятью 

очками—вторая коман-
да участка № 1, за нею 
следует первая того же 
участка, затем команда 
участка № 5. 

Остается последний 
круг, где встретятся 

« Т о р ж е с т в о » э м а н с и п а ц и и . . 

—К «женскому вопросу»— 
Послесловие к снимку 

«Надо ли в праздник на-
поминать нашим прекрас-
ным женщинам о тяготах 
и неурядицах, преследую-
щих их в будни? — По-
думали мы. готовя к 
8 Марта праздничный но-
мер газеты. — Пусть они 
хотя бы в этот радостный 
весенний день слышат в 
свой адрес только нежные 
и добрые слова, пусть от-
дохнут от повседневных 
забот и радостно, с улыб-
кой встретят его». 
Но сегодня мы публику-
ем фотографию, которую 
тогда отложили в сторо-
ну, а вместе с ней мысли, 
вслух о «женском вопро-
се». 

Процесс перестройки тре-
бует переоценки положе-
ния женщин в нашем об-
ществе. Декларативные 
заявления о равноправии 
мужчин и женщин «жен-
ского вопроса» не реша-
ют. При постоянно воз-
растающей социальной на-
грузке на женщин наша 
социальная политика не-
достаточно учитывает и 

защищает интересы ее 
как матери, супруги и ра-
ботницы. мало помогает 
женщине в совмещении ее 
различных ролей. 
В связи с низким уровнем 
механизации во' многих 
отраслях народного хозяй-
ства женщины заняты на 
физически тяжелой, во 
многих случаях вредной 
для здоровья работе, не 
подходящей для нормаль-
ной семейной жизни и 
воспитания детей. Доля 
женщин на тяжелой л 
вредной работе п послед-
ние годы практически не 
уменьшилась. Не обещает 
облегчения и текущая 
пятилетка. Сегодняшняя 
организация труда небла-
гоприятно влияет на их 
семейную жизнь и здо-
ровы*. Но. чтобы обеспе-
чить более - менее нор-
ма л ьны И прожито чнып 
уровень семьи, женщина 
вынуждена идти па такую 
работу... 

Фото н текст 
Ю. ИППОЛИТОВ А. 

команда аппарат., уп-
равления с футболиста 
ми учлсака » 4 и пор 

вая команда участка 
1 с командой второго 

участка. 
В ПОТРЫМВА. 

Объявления. 
Профком треста пригла-
шает для работы в обще-
ственном центре п. Савкн-
ио Д И Р Е К Т О Р А КЛУБА 
«оклад 140 рублей). ХУ-
ДОЖЕСТВЕННОГО РУ-
КОВОДИТЕЛЯ (120 руб-
лей». Б И Б Л И О Т Е К А Р Я 

(80 рублей. Оклад биб-
лиотекаря зависит от об-
разования и с тажа рабо-
ты по специальности); 
для работы в спортком-
плексе УМ-19 КЛА-
ДОВЩИКА »90 рублей). 
Выплачивается районный 
коэффициент 1/5 и преми-
альные. 

ПРОФКОМ. 
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ТРЕСТА САМОТЛОРТРУБОПРОВОДСТРОЙ 

АЗГОВОРЫ о том. 

Я что поток >& 7 
решил перейти на 

арендный подряд шли в 
тресте задолго до вопло-
щения самой идеи. Хор<> 
шо это или плохо?! Мно-
гие недоумевали: зачем 
это им все надо? Слыша-
лись н откровенные на-
смешки по ПОВОДУ того, 
что поток решил взять 
уже с амортизированную 
технику, работать-то она, 
мол, будет «через пень 
колоду»... 

Однако, работники пото-
ка прежде немало потру-
дились, взвешивая все 
«за» и «против». •ЗА» 
оказались и слова унрав-
1яющсго трестом, сказан-
ные им На собрании кол-
лектива потока о том. что 
амортотчисления с уже 
упомянутой выше техни-
ки браться не будут, рав-
но. как и с трех экспери-
ментальны х большегруз-
ных минских автопоездов. 
Итак, вторыми в тресте 
(первым был поток .V 1-1) 
коллектив КТП .V 7 под-
писал договор арендного 
подряда с трестом. И... и. 
вздохнув свободно. при-
нялся за д е л о -
Программой работы яви-
лись договоры, заключен-
ные с подразделениями на 
год. а заявка от них — 
своеобразным регулятором 
выполнения этой нрограм-
мы. И никаких лишних 
совещаний. планерок... 
Расчетами занимались 
фактически все — не 
только инженерные служ-
бы потока, но и рабочие. 
Результатом совместны х 
обсуждений явилось, на-
пример. решение: передать 
часть функций ИТР брига-
дирам - сделать их пол-
ноправными хозяевами в 
бригадах. II дело, и мик-
роклимат - все в их руки 
отдали. Сократили в итоге 
трех ИТР. а оставшиеся 
занялись чисто инженер-
ной работой. Далее: зачем 
коллективу лентяи, про-
гульщики . бузотеры... 
«создали условия» — кто 
сам уволился, кого по 
статье.... а кто работает 
и мысли сегодня не допус-
кает подвести коллектив. 
Что это их так изменило? 

— спросите. — не иначе 
зарплата подпрыгнула, 
недаром в тресте работкн-
ков потока •арендатора-
ми» называют. 
II ладно бы только в 
шутку, но ведь есть такие, 
что и немалую толику яда 
в это словцо «подливают» 
и все потому, что беспо-
койно с ними, с «инициа-
торами» этими самыми... 
Однако, что касается 
зарплаты пот жа. то она 
осталась на уровне прош-
лого года, а секрет изме-
нений морального климата 
в коллективе в сторон; 
оздоровления в том. что 
почувствовали самостоя-
тельность. да и «приятно 
получать в кассе зарпла-
ту. каждая копейка кото-
рой именно заработана». 

— сказали в беседе со 
мной рабочие. И .сраба-
тывали. чтобы «прокор-
мить». как выразился на-
чальник потока. 95 чело, 
век. и не 77 (запланиро-

ванная численность). Вы-
полнив работы согласно 
договорам и графикам в 
тресте, поток. исключая 
простои техники, заклю-
чает договоры со сторон-
ними организациями и 
предприятиями города. 
'Гак. только за январь-фев-
раль выполнено услуг .на 
-'78 тысяч рублей "в том 
числе ио договорам «на 
стороне» — на .>8 тысяч 
оублей. 

И А ТАК. АРЕНДНЫЙ 
/ 7 ПОДРЯД. 

И ничего, что до-
говор с трестом готовился 

чне. О встрече и разгово-
ре с рабочими хочется 
рассказать подробнее. 
ИТАК. ЦЕХ РМ.М КТП 
.V 7. 
Рабочие начали с самого, 
похоже, наболевшего. 
- Сегодия, отдавая в ре-
моит машину в УМ-19. 
мы получаем несколько 
прав: можем сами ремон-
тировать ее, можем недо-
получить к зарплате от 
50 до 100 рублей — при 
«передаче нас» на время 
ремонта одной бухгалтери-
ей другой «теряется» не-
редко где-то северный ко-

Внедряем арендный подряд: 

ГОРЬКИИ В К У С 
ИНИЦИАТИВЫ 

фактически нопосредствечь 
но в потоке, видимо, на-
столько там люди оказа-
лись компетентными во 
всех вопросах экономики и 
производства, что в тре-
сте его подписали прак-
тически без каких-либо 
серьезных изменений — 
признали, значит, закон-
ным. Но... радоваться бы-
ло рано, как оказалось, 
просто никто из специали-
стов в аппарате треста 
вс«рьез анализом предло-
женного договора не зани-
мался. а когда дошло до 
н Ы ПОЛИС! ш я д о г о в о р и Ы X 
обязательств, начались па-
радоксы. В январе* трест 
снимает с потока на раз-
личные нужды -10 тысяч 
рублей, в то время, как 
коллектив потока зарабо-
тал всего 107 тысяч —-
оказывается бухгалтерия и 
не видела этого договора. 
А тут УМ-19 требует за-
ключения с ним договора. 
-Но ведь мы заключили 
его с трестом, с ним и 
разбирайтесь». — после-
довал ответ из потока... 
Вот бы специалистам тре-
ста и вмешаться, внести 
ясность. предупредить 
конфликт, но.,, колесо за-
крутилось. Стал начальник 
потока сам разбираться в 
ситуации, куда в отделы 
треста нн сунется, — ни-
где никто договора не 
видел, ничего не знает. 
ВреА1я идет ... страсти на-
каляются.... денежки с 
лицевого счета потока, ед 
на успев поступить, сни-
маются на капремонт тех-
ники. содержание различ-
ных служб, амортотчисле-
ния за технику и... за 
старую тоже и за экспери-
ментальные автоиоезда... 
тоже А представьте себе 
только цифры: из 45 ты-
сяч рублей, что перечисля-
ются в УМ-19 ежемесячно. 
30 тысяч — за эти 
самые экспериментальные 
МАЗы. За каждый кило-
метр их работы от заказ-
чика получает поток 5 
руб. 3 3 кои., а сам выпла-
чивает 7 руб. 1-1 коп. 
Все это рассказали мне 

руководители потока, рабо-

эффициент... 
Кроме того. качество 

ремонта очень низкое. Вот 
«Кнровец» с 1 декабря на 
капремонте..., — говорит 
водитель Н. А. Степанов. 
— 7 января я забрал ма-
шину. а через 12 дней она 
снова встала на ремонт, 
как выяснилось. двига-
тель. о котором когда-то в 
основном и велась речь, 
даже и не разбирался. И 
так фактически четыре 
месяца волокиты. 
— А если бы деньги на 
капремонт с нас не сни-
мали централизованно, а 
выдали бы нам чековую 
книжку иа эти самые 140 
тысяч, мы бы еще поду-
мали: заплатить или 
штраф предъявить, может, 
где бы и сэкономили. А 
пока мы по отношению к 
партнеру — УМ-19 — 
бесправные просители. 

Все деньги на капре-
монт с нас трест снимает, 
и в то же время, не фи-
нансируя. планирует уста-
новку вентиляции в цехе 
(стоимость 38 тысяч), из-
готовление опрокидывате-
лей для техники (16 ты-
сяч). да ведь и тралы мы 
сами оборудуем — ни УМ-
19 ни КТП № 8 за это 
не берутся. А в УПТК 
ничего для нас нет. 
Работники же. в частности, 
техники безопасности тре-
буют от нас выполнения 
мероприятий по ТБ. а по-
мочь нам добиться финан-
сирования этих меропри-
ятий. не хотят, но ведь это 
в наших общих интере-
сах. 
— Действительно, все толь-
ко пальцем показывают, да 
со стороны наблюдают, а 
при случае и «укусить» 
норовят, как это сделали, 
например, в УМ-19. не вы-
пустив нашу технику во-
время на линию. Однако, 
никто не станет в то же 
время отрицать, что Дела в 
нынешнем году с перевоз-
ками заметно поправи-
лись. 
— Вот говорят, что мы 
убыточны. Давайте разбе-
ремся: взяли бы мы разве 

енровать эксперимен-
тальные все же... Но... 
дошло до расчетов н всю 
сумму затрат за два ме-
сяца с нас за все сияли. 
Вот и выходит, и договор-
ные обязательства с тре-
стом мы выполняем, и на 
стороне еще подрабаты-
ваем, а... «убыточны». С 
соцсоревнования нас за 
это снимают, поощрения 
тоже —другим. 
— Нам нужен не лицевой 
счет в тресте, а расчет-
ный в банке, хотим, сами 
заработав. видеть куда 
расходуются наши деньги, 
чтобы не получалось так. 
как в январе. — не сни-
мали с нас деньги «от 
фонаря», а только по до-
говору. Ну. а что касает-
ся обещаний наших руко-
водителей. то... в новом 
договоре кажется все же 
онн учтены, но хотелось 
бы. чтобы в следующий 
раз обещании воплоща-
лись в жизнь, не отклады-
ваясь надолго. Как бы там 
нч было, а все сказывает-
ся в итоге на моральном 
климате коллективов. 
— Прошло уже практиче-
ски три месяца нашей ра-
боты на арендном подря 
де. мы надеялись на са-
мостоятельность полную, 
однако, отношение к нам 
со стороны администрации 
треста никак не измени-
лось — по-прежнему изда-
ются в наш адрес различ-
ные приказы. пишутся 
протоколы собраний. в 
которых указаны сроки 
исполнения «до такого-то 
числа, такую-то работу...» 
Вот тут то нам и непо-
нятно: зачем же мы в 
таком случае договор «со-
чиняли»? Чтобы отдать 
дань моде? 
«Федий. почему сван в 
Вольшетархово не бьешь?» 
— раздается грозный 
звонок из треста. И нн 
кому там в голову не 
придет заглянуть в дого-
вор. где о Вольшетархово 
нет ни строчки. Правда, в 
свои соцобязательства мы 
ппнеали пункт о внесении 
вклада в выполнение Про-

Построенные 
километры 

1.1 сонете трудового коллектива треста подведши 
тоги работы за март. План . тронге. :ь тпл тр / 'о -

Дов выполнен - Построено 108.9 КИЛ! метра 
•ОМ потоке при плане 20 построено 1.4). 1 |.ИЛо-

I во Втором — соответственно 18.9 и 19.9 
. м потоке - 1 7 и 17.8 четвертом 18 и 15.5 

19 и 20.8. ш«< том I I 

и рощ. 
В ж | 
метра 
Г1НТ1.1 
ПЬТмМ 
Ме та 
ЮЩиМ 
четчеР 
п. а .м 

та прошедший мес яц распределились « 
образом: первое - КТП .V- 5: етери'- трети-

гое — I оответ твешю потоки .V- Л, •). 1. на 
— КТП Л» 1 шестом — КТП в 

В ПЕРЛОВЛ. 
секретарь СТК 

себе старую технику, если 
бы нам сказали, что аморт-
отчисления с нее будут 
браться как с новой? Ко-
нечно. нет. Не нужны нам 
были и этн эксперимен-
тальные МАЗы на них 
турбины возить, а не на-
ши грузы, кстати, за три 
месяца этн машины сде-
лали всего семь выездов, а 
если еще учесть, что сам 
завод дерн.-ит здесь для 
обслуги целый штат... Се-
годня поток несет из-за 
них сплошные убытки, н 
это в то время, как расхо-
ды на.м обещали комиен-

довольсгвенной програм-
мы. в частности. отра-
ботать необходимое время 
в нашем подсобном хо-
зяйстве. Однако, сколько 
мы туда нн обращались, 
«испрашивая» работу по 
нашим возможностям, по-
ка ни звука оттуда, зато 
административно - приказ-
ная машина треста дей 
ствует вовсю, пытаясь 
сделать из нас «пожар-
ников». 
КОРРЕСПОНДЕНТ 

Вот послушала я вас 
как все оказывается пло-
хо. не проще ли в таком 
случае крутнуть колесо 
назад и вернуться в преж-
нее русло? 
НАДО БЫЛО ВИДЕТЬ 
ЛИЦА ЭТИХ ЛЮДЕП 
> ДИВЛЕННЫЕ. ВОЗМУ-
ЩЕННЫЕ II УСЛЫ-
ШАТЬ ЕДИНОДУШНОЕ. 
«НИ В КОЕМ СЛУЧАЕ! 
Не до. таткой, действитель-
но очень много. — улыба ют 
с». »го мы сейчас, улучив 
момент, решили вам о них 
рассказать, ду маем. что 
печать сила немалая, 
вдруг, в чем-то поможете, 
а вообще-то у нас много и 
хорошего. И с амое главное, 
перейди на аренду. мы 
впервые почувствовали 
настоящий вкус к работе. 
Назад — ни в коем слу-
чае, тем более, что разоб-
равшись все же и поняв 
свои выгоды, все коллек-
тивы. да и трест в целом 
перейдут на аренду. Нам 
же сложнее в том плане, 
что мы сами рискнули -
проявили инициативу. -
суди же но всему, сегодня 
еще не исчез принцип -
«• инициатива наказуема», 
вот мы и получаем щелч-
ки н открытые, н испод-
тишка. 
Пеп ле разговора с рабочи-
ми а цехе, я вновь встре-
тилась с начальником по-
тока В, Д. Федием. 

Что меня очень порази-
ло и понравилось, так это 
то, что ваши рабочие пре-
красно владеют обстанов-
кой. аргументированно, на 
конкретных цифрах н 
фактах доказывая целесо-
образность того или иного 
мероприятия... 

В чем и заключается 
принцип арендного подря-
да. что человек перестает 
быть равнодушным испол-
нителем. он хозяин и. 
естественно, хочет. чтобы 
его хозяйство стало •пол-
ной чашей» и в кармане 
чтоб не ветер.* 
Однако. боятся еще 
наши руководи «ми дать 
нам полную самостоятель-
ность по-ирежне-му 

держат н руках всевозмож-
ные «НИТИ», за которые 
можно дергать по поводу 
н без Правда, сейчас пе-
реема тринается наш дого-
вор. знаю, что час ть вол-
НЧЮП1ИХ иле п р о б л е м у ж е 
решена. Очень хочется ду-
мать, что больших труд-
ностей. через которые про-
шел коллектив. у нас 
уже не будет 
Опираясь на наш опыт, и 
другие коллективы при 
переходе па арендный под-
ряд. избегнут < ерьеаных 
ошибок 

Л.ТОКАРЕВА 

ХРОНИКА 

| На счет 
I 70002 [ 

К о л л е к т и в р е д а к ц и и 
«Огни трассы* ре-
шил и а п р е л е пере -
числит!. па счет к л у -
ба иоинин-шттерпа-
ционалистов « К р а с -
ная з в е з д а » д в у х -
дневный з а р а б о т о к . 

Из 
подсобного 

хозяйства 
В подразделения тре-
ста поступает продук-
ция из подсобного хо-
тя Йства Большетархово 
Так-, в феврале продано 
мясо-молочных продук-
тов на сумму более 
семи тысяч рублей, в 
марте — около шести 
тысяч. 
Теперь рабочие имеют 
возможность купить мо-
локо. сметану. мясо, 
субпродукты в потоках, 
не выстаивая в очере-
дях в магазинах. 
В е е т реализовано про-
дукции за первый 
квартал па сумму шест-
надцать с половиной 
тысяч рублей при го-
довом плане — 40 ты 
сяч. 

Г. МУХЛАКОВА. 

Концерт 
для сельчан 
В День выборов в на-
родные депутаты СССР 
на сцене Болынетархов-
ек'ого клуба с кон мер 
том выступили участии 
кн художес гвенной са-
модеятелмин ти треста. 
Звучали пес-пи совет-
ских композиторов в 
исполнении эстрадного 
ансамбля, а также рус-
ские народные - фоль 
к.юрной группы. 
Тепло ветре тнлн зри-
тели юных артистов 
Дениса Япншеж-кого и 
Аню Токареву , предло-
живших ИМ свою ЛЮ!а? 

М У Ю П" НЮ. 

Т ННКОИОВА. 

Г1ере?1рава 
закрыта 

Специально созданная 
комиссия треста прове-
ла обследование ледо-
вой переправы через 
р. Вах Решено: в це-

лях безопасности даль-
нейшую эксплуатацию 
перспрпвы прекратить. 

Т ХАММАТОВ. 



ИЗ РЕДАКЦИОННОЙ 

ПОЧТЫ 

Воспитываем 
патриотов 
о проблемах клуба 
«Красная звезда» 

АФГАНИСТАН.. . Уже 
всем сейчас знакомо это 
слово, которое еще не раз 
болью отзовется в сердцах, 
шетавиа вспомнить тех. 
кто не вернулся, и заново 
пережить то. что было. 
Однако, сегодня речь хо-
чется повести не о собы-
тнях в Афганистане, а о 
том, как живут и чем за-
нимаются ребята, прошед-
шие - афган •>. В нашем 
городе организован по их 
инициативе КЛУБ ВОИ-
НОВ - ИНТЕРНАЦИО-
НАЛИСТОВ « К Р А С Н А Я 
ЗВЕЗДА*. Основное на-
правление деятельности 
клуба работа с подрост-
ками. Какими вырастут 
наши дети? Этот вопрос не 
безразличен родителям, не 
бе «различно, кто придет 
на смену н нам. 
Уж мы то знаем, как не-
легко. скажем, в экстре-
мальной ситуации без фн-
[Нческой подготовки, этот 
фактор может стоить и 
жизни. Сегодня в баталь-
он. созданный прн клубе 
входит около 6 0 0 курсан-
1 еж-учащихся школ города 

пашнх детей. Мы ви-
дим, что ребята тянутся к 
нам, доверяют, но всех 

желающих мы принять не 
можем трудности в на-
шей работе — на каж-
дом шагу. Кстати, хочется 
подчеркнуть, что мы зани-
маемся с подростками в 
свое личное — свободное 
от работы время, безвоз-
мездно. 
Какие трудности? Конеч-
но, в первую очередь, ма-
териальные. Чтобы зани-
маться физическим воспи-
танием, нужны инвентарь, 
спортивная форма и так-
далее. Школы помогают 
нам чем могут, но ни для 
кого не секрет, что мате-
риальная база н у них сла-
бая. В общем, нам нужна 
помощь общественности, 
организаций и предприя-
тий города, в частности, 
администрации, профкома 
треста Самотлортрубопро-
водстрой, непосредственно 
членов коллектива. Поче-
му мы так откровенно 
просим ее эту самую 
помощь? Потому, что де-
ло задумано хорошее н 
это понимают все. Руково-
дители многих организа-
ций городи соглашаются с 
нами, обещают выделить 
деньги на приобретение... 
до дела доходит и — ниче-
го. Вот и перебиваемся, 

Эти два письма поступили почти одновременно 

I. Давайте 
наведем порядок 

Нашей бригаде водителей 
УПТК приходится достав-
лять в потоки и управле-
ния кислород и пропан. 
Сейчас наступила весна, 
период самый опасный для 
нашей работы. Что я имею 
ввиду? Тает снег, всплы-
вают нефтепродукты. мас-
ла. В потоках на трассе 
кислородные баллоны прн 
эксплуатации со всем 
зтнм соприкасаются. что 

недопустимо, так как взры-
воопасно. Возьме м КТП-1. 
В городке идет замена и 
техобслуживание техники, 
а место хранения кисло-
родных баллонов не обо-
рудовано. Во втором по-
токе баллоны н масле. В 
третьем нх хранение и 
эксплуатация хорошие. В 
четвертом — удовлетво-
рительные. В пятом по-
токе положение хуже все-
го, Эстакада для хранении 
баллонов завалена крано-
выми узлами, рядом стоит 
бочка с отработанным мас-
лом, баллоны хранятся иа 
снегу, среди разливов мас-
ла. Нет шмечашй к хра-
нению и эксплуатации бал-
лонов в потоках 6, 7. 8, 9 
Завалена снегом эстакада 
в КТП-Ю. Лежат баллоны 
пе на носилках, как поло-
жено. а на земле, крутом 

масло. Не на должном 
уровне их хранение и и 
Большетархово. 
ХОЧЕТСЯ Ч Е Р Е З ГАЗЕ-
ТУ О Б Р А Т И Т Ь ВНИМА-
НИЕ всех ответственных 
лиц в подразделениях на 

требования. продъявлне-
мые к нам кислородно-за-
правочной станцией. За 
замену просроченных бал-
лонов изымается их пол-
ная стоимость. За один 
баллон с магляпым пят-
ном берется штраф пять 
рублей. Перснслытаиле од-
ного кзк дородного балло-
на обходится в 11 рублей, 
шесть рублей стоят лабо-
раторные анализы. По-
ломка одI юге) вентиля на 
кислородном баллоне об-
ходитси и семь рублен, г. 
четыре его установка и 11 
рублей перенспытаинн. 
Хозрасчетные отношения 
заставляют считать день-
ги п нас, а следовательно, 
ужесточать требования к 
приемке пустых баллонов, 
их состоянию. Бригада на-
деется. что с помощью га-
зеты будет наведен по-
рядок в хранении н эксплу-
атации газового хозяйства 
во всех подразделениях 
треста. 

В. ПЛЕЧИСТОВ. 
бригадир 

своевременный выход на 
лпшио. загрузку. И мне не 
безразлично, кто и как ил 
водителей работает. Я не-
однократно обращала вин 
мание руководства на ра-
боту водителей бригады 
Плечиетова из УПТК 
Срывают завоз кислорода 
п пропана в потоки. не 
являются на работу'. По-
следний рал ими была сор-
пана поставка баллонов 
пропана в Большетархово 
по заявке КТП-8. Мало 
того, водители занимаются 
приписками. Так. 22 мар-
та ими в КТП-8 было за-
везено шесть * баллонов 
кп-.лорода, а по сводке 
УПТК показано семь. В 
КТП-7 и этот же день за-
везено три баллона, а по 
сводке УПТК — пить. И 
такие случаи не единич-
ны Бригадир В. П. Пле-
чнстел сам подписывает 
пуп-вые листы, ведет та-
бель водителям. Уличить 
его в ч е м-л и б о 
трудно, так как контроль 
за работой бригады со 
сте «ренты руководства 

2. Не могу молчать 
Я. как заместитель глав- слежу за работой авто-
лого диспетчера треста, транспорта, отвечаю за его 

УПТК отсутствует, что 
создает условия для йе-
не ». I ьзоваш I я а втотраи 1с-
порта не по назначению, в 
личных целях, нарушений 
п оплате труда. 
Машины оршады загру-
жены на пятьдесят про-
цеитов, можно было бы, 
в случае отсутствия зая-
вок па пропан и кислород, 
использовать их для до-
ставки в потоки изоляци-
онной плепкн, даринта. 
Однако этого пе делается, 
и машины простаивают. 
Так. 2 5 февраля машины 
из гаража не выезжали 
совсем. Администрация 
УПТК не желает исполь-
зовать нх для перевозки 
других грузов. Не могу 
< огласиты н с тем. что за 
простой автомашин оплата 
иод! гтел я м п ро! кик >днтся. 
как за выполненную рабо-
ту. а не как положено 37 
процентов тарифной став-
ки. Я обращалась в 
ООТиЗ треста с просьбой 
разобраться в этом вопро-
се. но результатов пока 
лет. 

А. ИВАХНЕНКО. 

Спорт • Спорт 

НА С Н Е Ж Н Ы Х 
Д О Р О Ж К А Х 

ОТ РЕДАКЦИИ: 
Не правда ли. противоречивые высказывания, хотя.., 
обеспокоенность в них об одном и том же — благопо-
лучии треста. отдельных коллективов, но поворот совер-
шенно неожиданный... 
Что ж. тем более редакция ждет разъяснений и отлетов 
об устранении отмеченных недостатков от всех руково-
,цтелей подразделений. 

В профкоме треста ИМЕЮТСЯ ПУТЁВКИ. 
Нижневартовск — Вильнюс —Паланга — Нижневар-
товск. с 20 апреля по 1 мая, стоимость — 3 0 0 рублей 
На теплоходе «А. Радищев»: Кострома— Москва, е 18 
по 25 мая. 185 рублей, имеются две путевки; Костю-
ма—Ленинград. с 8 по 19 июля, пять путевок по 290 
и 230 рублей: Кострома—Ростов-на-Дону, со 2 по 18 
сентября, две путевки по Я75 рублей. 

В народе верно говорят, 
что труднее всего дого-
нять и убегать, однако иа 
Прошедших соревновани-
ях по лыжам, посвящен 
пых IX зимней Спартаки-
аде народов РСФСР, 
спортсмены подразделений 
треста и участники сорев-
новании - лыжники вось-
милетней нгколы 17, 
преодолевали эти трудно-
сти по имя здоровья, бод-
рен-ти и хорошего настрое-
нии. 

Более тридцати лыжников 
треста и ребят из подшеф-
ной школы собрала лыж-
ня в тот погожий мартов-
пгнй день. Скромность 
спортивных результатов 
не уменьшила желания со-
ревноваться. не снизила 
накала страстей на лыж-
не. Внеконкурентное пер-
вое место присуждено 
команде УМ-19. Не слу-
чайно опередили своих 
ближних соперников — 
е-портс-мепов КТП .V 10 — 
представители сборной 
СУ-18 физорг управления 
Александр Потрымба не 
.мало сделал для формиро-

вания этой сильной коман 
ды. 
В личном зачете призеры 
распределились следую-
щим образом: в гонке на 
пять километров первое 
местст занял О. Жильцов 
(его время - 19 мин. 17 
сек. |. второе — Н. Бог-
данов (20 мни. 55 сек.), 
третье — Ю. Лоос (21 
мни. 43 сек.) — все спорт-
смены из УМ-19. 
Среди женщин в лыжной 
гонке на три километра 
первое место заняла С, 
Крупейчеика — М мин. 
37 сёк. (КТП № 10). на 
втором - В. Тимофеева — 
11 мин. 4 3 сек. (УМ-19), 
на третьем —Г. Соколова 
- 15 мин. II сек. (СУ-18). 
Среди школьников первое 
нечто у Сергея Подстрн-
гайло (14. 12). второе— 
у Алексея Шабровн (1-1. 
33), третье — у Сергея 
Майорова (14,17). 
11ре?дс*тампелн профкома 
треста вручили победите-
лям сувениры, дипломы и 
грамоты. 

В. ИГНАТЧЕНКО. 
зав. лыжной базой 

п. Магистраль. 

Выражаем соболезнование родным и близким вете-
рана войны н труда 

В Ы К П И Ш А 
Константина Константиновича 

I) по поводу его смерти. 
Партийная организация, администрация н весь 
коллектив треста. 
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«Спасибо!» 
Хочется поблагодарить 
работников столовой 
.V- Л - зав. щюнзвод-
ством IV В. Ольшев-
ская,— организовавших 

хорошее обслуживание и 

Дс-нь выборов. Немало 
принт лог ь потру диться 
этому небольшому кол-
лективу. чте1бы обеспе-
чить большой ассорти-
мент выпечки. Хочется 
пожелать женщинам 
всего самого доброго и 
сказать, что мы всегда 

рады приобрести нх 
кулинарные изделия. 
Спасибо вам за ваш 
труд! 

От имени жителей 
п. Сапкино. 

Г. ГАЛИМОВА. 
С. КУЗНЕЦОВА. 

Конечно, я уверен, что 
«афганцы» н«- отступят, но 
ведь и выдержке есть 
предел. 1Ч ояы-ипстру к то-
ры делают все возможное. 
чтоОЫ з а н я т а проходили 
интересно, насыщенно. 
Мнение парни, прошед-
шие нашу «школу», уже 
служат в рядах Советской 
Армян н пишут нам д«ю-
рые. полные благодарно-
сти пнсь.ма. 
Думаю, не стоит долго 
уоеждать в том. что дея-
тельность нашего клуба 
полезна в том плане, что 
направлена на воспитание 
человека-патриота, гар-
монически ратынтон лич-
ности. Летом 
сайты нашего клуба, 
дясь в лагере, оказывали 
большую помощь в Боль-
шетархово работали и 
хозяйстве. Как видите, 
связь с трестом у клуба 
уже налажена. Хотелось 
оы н в нынешнем году ее 
иродолжнть. 

Мы обращаемся к адми-
нистрации треста с црось-
бон помочь и и нынешнем 
году клубу с организацией 

лагеря для спортивных сбо 
ров в Большетархово. по-
льза, думаю, будет обо-
юдная. Да, помощь нам 
нужна не только организа-
ционного. но и материаль-
ного плана. И мы призы-
ваем внести свой вклад в 
дело военно-патриотичес-
кого воспитанна наших 
детей каждого честного че-
ловека. Думаем, что пар-
тийный комитет, комсомол 
треста не останутся в сто-
роне. 

Наш расчетный счет, на 
который принимаются де-
нежные переводы, как от 
организаций. так и от 
граждан. Л? 70002 в жил-
с-оцбанке. На днях воины-
интернационалисты н кур-
санты клуба встретятся с 
молодежью УМ-19. 

В. ЛЕОНОВ. 
водитель автомашины 
УМ-19. бывший вонн-

ннтерницноналнет. 

Проводы русской Зимы 
Пот уж праздник, так праздник! С на улицу, прогнав Зиму, О ц и пове-
I» ртом, блинами, пылающим чучелом селились ребятишки из детсада «По-
й м ы . Л у н , в ^ з ч е р а е а п н п п . . ч «схи,.,. п. Магистраль в т о г день. 

длбражго, и ламами к Это они выгию- _ _ _ _ _ . п л _ ,_„ 
шла ребяглшек из теплой комнаты Фото н текст Р. ПУТКАРАДЗЕ. 



ТЕЛЕГРАММА 
В НОМЕР 

Коллегия министерства , 
П р е з и д и у м Ц К профсоюза 
сердечно поздравляют коллектив 
с н а г р а ж д е н и е м 
переходящим Красным знаменем П К К П С С . 
Совета .Министров С С С Р . В Ц С П С и 
Ц К В Л К С М по итогам Всесоюзного 
социалистического соревнования за 1988 год. 

(Министр Миннефтсгазстроя Ч И Р С К О В . 

Председатель Ц К профсоюза 
рабочих нефтяной 

и газовой промышленности С Е Д Е Н К О . 

ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН. СОРЛННЯПГЕСЬ' 

Ь ГОРН И К. II ц п р е л я 1ЧЬ<*<. 
(.458) 

Гиле<а выходит с ф е в р а л я 19н.Ч ». ОГНИ 
Т Р А С С Ы 
ОРГАН ПАРТКОМА, АДМИНИСТРАЦИИ, ПРОФКОМА, КОМИТЕТА КОМСОМОЛА 

ТРЕСТА САМОТЛОРТРУБОПРОВОДСТРОИ 

Из дневника 
соревнования 

ПРОЙДЕННЫЕ 
КИЛОМЕТРЫ 

Идет последний месяц 
зимнего строительного се-
зона. в течение которого 
необходимо построить 
444.3 километра трубо-
проводов. На конец марта 
построено 354.4 километ-
ра. В графике строитель-
ства идут КТП .V/ 1. 2. 3. 
сложнее обстановка в 4 
5. 6. Чтобы выполнить 
объемы зимнего строи-
тельного сезона, этим трем 
потокам предстоит пере-
выполнить апрельское за-
дание. 
На сегодня, с учетом по* 
казателей на 10 апреля, 
результаты работы сле-
дующие: 
КТП № 1 ври задании 
на сезон 102.5 километра 
построил 70.1 (программа 
потока изменена — снято 
выполнение по нефтепро-
воду Колек-Еганского мес-
торождения —33.5 км): 
№ 2 — при задании 
84,84 км построено 
90.1 км: № 3 - 6 4 км — 
82.8 км: № 4 - 6 6 км -
56 км: М 5 - 6 8 км -
53 км: № 6 - 5 9 км — 
37,6 км. 
В целом в апреле нужно 
построить 70.3 километра 
трубопроводов. 

А. ИГНАТЕНКО. 
инженер по соревнованию. 

СТК ~ ?грак?пика управления 
Проект утвержден 

Много 
щнхся совершенствования 
хозяйственного механизма, 
социального развитии тре-
ста. возникает сегодня в 
коллективах подразделе-
ний. В частности, рабочих 
интересует, как произво-
дится распределение пре-
мий между ними и ИТР, 
по какому принципу будет 
производиться сокращение 
численности коллектива, 
как решаются вопросы с 
объемами работ на перс-
пективу и так далее. 
На днях группа специа-

листов треста, в составе 
которой были начальник 
отдела подрядных работ 
А И Лутцев, начальник 
отдела кадров В. И. Си-
дорова. зам начальника 
ООТиЗ Н. К Михайлова, 
помощник управляющего 
по работе с молодежью 
С. Г. Кочу кии, председа-
тель комитета народного 
контроля Р. И. Айдабо-
лов. заведующая общежи-
тием -V 1 В. Н. Фельзилг. 
встретилась с коллективом 
К*ПТ Л? 5. 
Интересный разговор со-

стоялся на траесе за вре 
мя небольшого перерыва 
в работе. Бурно прошло 
и собрание Iпосле обеда) 
«а котором речь шла о 
дисциплине. 
Пожелания рабочих: чаще 
практиковать такие выез-
ды. а в составе группы 
желательно видеть управ-
ляющего трестом и секре-
таря парткома 
На снимке: Р. Н. Айдабо-
лов беседует с рабочими. 

Л. ПАВЛОВА. 
Фото Р. ПУТКАРАДЗЕ. 

Марми. кий СОВеТ трудо 
вого коллектива треста 
начал свою раооту с Тра-
диционных вопросов по-
вестки Д:1. итоги работы 
за прошедший в задачи иа 
следующий месяц, рас-
пределение поощритель-
ного ф о н д а. В 
марте трест выполнил 
план но 1К-СМ ТСЧИИ1.0-ЭНО-
иомичес ьмм показателям, 
поэтому результаты рабо-
ты отдельных подразделе-
ний подробно не об уж-
дали» ь. однако было от-
мене но превышение факти-
ческих ичтрш над плшю-
вы.мн на строи гель, тве 
объектов потоками .V 1 и 
о с начала года. 
Совет \твердил произвол 
с таенное задание на ап-
рель н целом по тресту, 
предстоит выполнить стро-
ительно • монтажных ра-
бот на 72-10 тысяч рублей 
и построить 70.3 килехмет-
ра трубопроводов 
Не вызвало споров у чле-

нов совета и распределении-
КТУ. проняве Денное на ос-
нове экспертных оценок, 
обработанных на ЭВМ 
Злободневно и остро про-
звучала информация пред-
седателя комитета народ-
ного контроля треста Р. И 
Айдабо.това о работе ко-
митета в нервом квартале 
года. 
Заместитель управляюще-
го трестом по экономике 

Г., А Ковалев доложил 
. езс ту об изменениях в 
проекте сметы расходова-
ния с редств фондов разви-
тии производства и аоц,-
разшгпии иа 1989 год. вы 
несен.а'М предварительно 
на обсуждение всего кол-
лектива (публиковалось в 
газете .V 11 -1 марта). С 
у четом необходимости 
изыскать средства на до-
левое счастие н строитель-
ны- жилья. он предложил 

у менышпгь размеры фонда 
развития производства. на-

ки и техники в пользу 
<1юнла социального разни 
тин. для чего - огранн-
ЧНТЬ выделечнге » ре дети па 

научно - ис.ледсвательскне 
работы и опытно- коне трук-
торокне разработки, под-
готовку I. а дров Суще-
ственных возражений про-
тив этого и др\гнх пред-
ложений не прозвучало, 
альтернативных предложе-
ний тоже не было. Прого-
лосовали «:са». Судя по 
инертности зала, многие 
предварительно не ознако-
мились с проекте»! сметы, 
а поэтому и на совете ие? 
проявили особой активно 
с тн и заинтересованности 
в его обсуждешги В ко-
нечном итоге проект сме-
ты расходов на 1989 год 
с изменениями и дополне-
ниями был утвержден. 

Ю ИППОЛИТОВ. 

Возвращаясь к напечатанному -

«Теплицы 

готовятся 

к урожаю» 
Так называлась корреспонденция, 
опубликованная в № 4 нашей газеты 
за 24 января 1989 года. В ней гово-
рилось о недостаточном внимании, 
уделяемом (П'ководством потока Лй 7 
теплице. 
Начальник КТП-7 В. Д. ФЕДИП в 
своем ответе на критический материал 
оказал: 
• В теплице произведен ремонт систе-
мы отопления, системы полива — ус-
тановлен более мощный насос. Заве-
зен навоз для подкармливания овощ-
ных культур органическим удобренн 
ем. В настоящее время в теплице вы-
ращиваются помидоры и огурцы. В 
летнее время будет произведено у теп 
ление бытовки. 
Нерешенным остается вопрос снабже-
ния ядохимикатами. Считаю, что ре-
шать его надо централизованно». 

«Происшествие» 
Так была названа заметка, опублико-
ванная в М 4 газеты за 24 января 
1989 года. В ней сообщалось о пожа-
ре в трассовом городке КТП-4 на 
Тюменском месторождении Коммен-
тарий этому факту дал председатель 
комитета народного контроля Р. Н 
Айдаболов. Он. и частности, указал 
на причины, по которым не удалось 
оперативно ликвидировать очаг заго-

рания. высказал критику а адрес 
СУ-18. 
Какие же меры по устранению отме-
ченных недостатков приняло СУ-18" 
На заэтрех редакции пришел ответ за 
подписью начальника управления 
К. Э. ЛИТВИНС МО ГО: ' 
«У жильцов городка изъяты все элек-
тронагревательные приборы, отопле-
ние вагон.домиков осуществляется от 
теплоцентрали, запнтаниой от котель-
ной. Надзор за использованием элек-
троэнергии в жилых помещениях осу-
ществляет дежурный электрик. Про-
изведена замена замков в нагон-доми-
ках, — контрольные ключи от вход-
ных дверей теперь находятся у заве-
дующей жнлгородком. 
Планом мероприятий в третьем квар-
тале 1989 года в жнлгородке Тюмен-
ка-1 предусмотрено оборудовать по-
ж арный водоем. Не решается вопрос 
приобретения огнетушителей и пожар-
ной машины. Заявки в отдел ком-
плектации поданы». 

«На третьем 

этаже» 
Под ПИЯМ заголовком в М 2 за 10 ян-
варя 1989 года в газете была опубли-
кована корреспонденция о состоянии 
дел на сдаточном объекте этого года 
— школе на 1176 мест в п. Теплич-
ном. В ней была названа одна из 
главных причин, сдерживающих ход 
строительства—несвоевременна ! ком 
плектация объекта стройматериалами 
Как решается проблема сегодня, есть 
ли сдвиги? 
Редакция получила ответ на этот воп-

рос начальника отдела комплектации 
треста Г. Д. ТАРАСЕНКО: 
«Сегодня школа укомплектована сбор-
ным железобетоном. полностью кир-
пичом. 30 марта завезены первые 
29 оконных блоков. Заказ иа полное 
их изготовление размещен иа пред-
приятиях Нижневартовска я будет 
реализован в первой декаде апреля 
«На подходе» оконное стекло, краска, 
материалы для полов, другие для 
отделочных работ будут выдаваться 
на объект по строительной готовно-
сти». 

«Хотите верьте...» 
В М 8 газеты «Огни трассы» за 7 фе 
враля с. г. было опубликовано письмо 
рабочих потоков иод таким названи-
ем. В нем говорилось, что выдача 

заработной платы в тресте произво-
дится а неприспособленном помеще-
на цритнче -кий материал начальник 
СУ 18 К. Э ЛИТВИНСКИИ дал еле 
дующий отвея-: 
«Действительно, заработная плата вы 

рабочим потоков в здании 
СУ-18. где приходится вы 
в очереди к тесном, душном 

время для получения 
>й платы в том же здании 

оввруяугтен просторное помещение с 
массами». 

«В партийном 
комитете» 

В том же номере нашей газеты под 
заголовком «В партийном комитете» 

опубликован материал, где говорится 
е» необходимости улучшения качества 
обучения водителей автомобиля «Тат 
ра» в УКК треста. 
Заместитель директора УКК 
А. А. САБЕЛЬФЕЛЬД сообщает: 
«Для улучшения качества обучения 
специальности - водитель автомоби-
ля «Татра» — привлечены высоко-
квалифицированные специалисты, 
имеющие большой опыт преподава-
тельской работы и стаж работы води-
телями этих автомобилей. 
В процессе обучения применяются 
технические средства и наглядные 
пособия. Так. по предмету «Устройст-
во н ТО автомобилей «Татра-815» 
применяются цветные плакаты чехо-
ловацкой фирмы «Татра». На заклю-

чительном занятия демонстрируется 
чехословацкий кинофильм по днагиос 
тике автомобилей и правилам нх экс-
плуатации. 

Немаловажную роль играет произвол 
ственное обучение. Инструктором 
практического вождения назначен вы 
ссдеоквалнфнцнрованный водитель нз 
КТП-9 М. В. Безуглов. 
С чувством понимания и ответствен 
ности к обучению отнеслось руковод-
ство аютока Л» 9 — изменен график 
работы учащихся, то есть созданы 
условия для посещения занятий в 
субботние дни. Руководители потока 
№ 9 постоянно интересуются ходом 
обучения, часто присутствует на заня-
тиях начальник к о л о н н ы 
М. В ВАЩУК» 
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Поздравляем 
с юбилеем! 

В УМ-19, да и во всех 
иодра,(Делениях треста эна 
ют и уважают Николая 
Александровича ЛУКЬ-
ЯИЧИКОВА. который вот 
уже четырнадцатый год 
работает в нашем коллек-
тиве. Много лет комму-
нист Лукьянчикоа совме-
щает основную работу с 
партийной возглавляет 
партийную организацию 
управления н является 
арооагандистом политиче-
ской школы. 
Много знаний, души вкла-
дывает Николай Алексан-
дрович в дело, добиваясь 
того, чтобы каждый осоз-
нал необходимость и не-
обратимость перестройки, 
был в ней не посторонним 
наблюдателем, а заинтере-
сованным. активным уча-
стником. 
Коммунист Лукьянчикоа 
Н. А. в 1907 году награж-
ден медалью «Ветеран 
труда». За успешную про 
нзьодстаениую деятель-
ность и активную идейно-
воспитательную работу не-
однократно награждался 
почетными грамотами, 
ценными подарками. Зане-
сеп в 1988 году в книгу 
Почета треста. 
15 апреля Николаю Алек-
сандровичу исполняется 
шестьдесят лет. 
От всего сердца поз-
дравляю н желаю ему 
здоровья, бодрости, моло-
дости души! 

В. ПОГОДИНА, 
зав. кабинетом полит-

просвещения треста. 

К поздравлению и поже-
ланиям юбиляру присое-
диняются коллек т и в 
УМ-19. партийный коми 
тет. администрация трес-
та. редакция газеты. 

ОБЪЯВЛЕНИЯ 
15—16 апреля в спортив-
ном зале УМ-19 прово-
дите!! соревнование на 
первенство среди команд 
треста но баскетболу. 
Начало соревнования 15 
апреля в 16 часов. 
Приглашаются команды 
всех подразделений треста. 

К СВЕДЕНИЮ ВЛА-
Д Е Л Ь Ц Е В АВТОМОБИ-
ЛЕЙ И РУКОВОДИТЕ-
ЛЕЙ АВТОХОЗЯЙСТВ 
При производственном 
объединении * Ншкневар-
товежбыт» создан коопера-
тив «СЕВЕР-2». который 
оказывает услуги по вос-
становлению протектора и 
ремонту изношечшых ав-
тошин для всех марок 
легковых и грузовых авто-
мобилей. 
Н^жем автомашин от вла-
дельцев личных автомо-
билей производится еже-
дневно с 8 00 до 20.00. 

кроме понедельника, по ад-
ресу: старая часть города, 
переулок Клубный, 115 <в 
помещения, где проводи-
лись ремонт автомобилей 
и вулканизация). 
Прием с 1 по 10 числа — 
л ь г о т н ы й , ГОТОВНОСТЬ — в 
течение месяца Стоимость 
одной шины легкового ав-
томобиля — 45 рублей. 
С предприятиями коопера-
тив заключает долгосроч-
ные договоры на ремонт 
покрышек для грузовых 
автомобилей. 
Обращаться в горбытобъе-
диненне. телефон № 7-40-
33. ЛЬ 3-82 11 
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Там, где тянется 
трасса 

Как только речь заходила о не-
[ Достатках и работе комплексно 

14) технологического потока .V 2. 
обязательно добавлялось сни-
сходительное «так он же сбор 
яый». подразумевались под этим 
люди, объединенные в коллек-
тив нз реорганизованных под-
разделсишй треста ДСУ 12. 
СМУ-1-1. СУ-18 и... просто »о 

тороны Это было два года то-
му назад. В течение двух лет 
шел «ечте^твелшый отбор» -
многие «не вписались» и кол-
лектив. может быть, нашли на 
ч ,мышка менее твердого и прин 
щ.зиальиого. чем Ге-шшдиЙ Фе-
д(.|л ннч Катаев. Но. если учесть 
еще справедливость и сткжоП 
ный характер руководителя, го 
оставшихся в потоке он вполне 
устрашал . тем более — его де-
ловые качества организм г«»ра и 
ру конодителя. 

Сегодня поток—слаженный ме-
ханизм. и четкое-, ритмичное- вза-
имодействие всех его частей 
обее-печнвает выполнение плана. 
В том. что план будет в ы ш м ш н 

нет и теин сомнения у на-
чальннка потока. За два месяца 
Пюительно-яонтажныс работы 

выполнены на 2 3 0 0 тысяч руб-
лей при квартальном плане 
2719 тысяч, выполнен план мар-
та и квартальный. 

Выполним и годовой план, 
говцрнт Г. Ф. Катаев. 

Поток работает на обустройстве 
Ершового месторождения — про-
кладывает нефтесборные сети и 
нысок-онапорныс водоводы. До-
срочно введен более чем двадца-
ти километровый газопривод. в 
стадии завершения шестикило-
ме-треюый нефтепровод — оста-
|||.л. опуе-к и переходы. Но со 

стре м: гтел ь н ььм и астул ленном 
в сомы работы на нем временно 
остановлены, люди перешли на 
ш ертесборные сети ДНС-1 — 
ДНС-2 — на самый • сложный 
болотистый участок. Здесь н 
произошло лнакамство со эве-
ном В. В Ермакеша. 
На минуту оторвался от свароч-

ного агрегата Николай Федотов 
(на верхнем снимке) по 
• .потрем. улыбнулся и снова 
взялся за д е р ж а к 

шла стыковка труб доволь-
но сложный технологический 
ироцс-'с. связанный с скобой 
точностью и профеч-сионалнз-
мсм. и в эте»м сегодня дефицита 
ист — в потоке, точнее в звене, 
работают опытные сварщики Ва 
л» нтин Акимович Сидоров. Ана-
толий ВЛАДИМИРОВИЧ ДУНЬКИИ 
Владимир Иванович Ольховен-
ко 
Кажется. что заместитель на-
чальника потока Э Я. Керн мо-
жет говорить часами о людях... 
Останавливаемся возле работаю-
щей вдоль трассы техники: 

Наш бу льдозерист Володя 
Красных замечательный спе-
иналнет. а это — Леонид Петро-
вич Зверев (на нижнем снимке 

слева», машинист Трубоуклад-
чика. сейчас еж вместе с ремойт-
ннками УМ-19 Ф. Ф. Ахмето-
вым и С. М. Насадык — |«а 
нижнем снимке), проводит тех-
обслуживание трубоукладчика, 
готовя его к разгрузке плетево-
зов. которые уже на подходе. 
—Съеадим на 64-й куст.—пред-

лагает Э. Я. Ке\ри. — познаком-
лю с замечательным человеком 

-зкокаватерщиком Мишей Зо-
риным (на среднем снимке). 
Сворачиваем в сторону на рас-
кисшую изрытую дорогу Впере-
ди маячит экскаватор Михаила 
Ивановича Зорина, здесь он ве-
дет засыпку проложенных «ни-
ток» нефтесбора и водовода. Че-
ловек спокойный, не очень разго-
ворчивый, когда-то был слеса-
рем на одном нз куйбышевских 
заводов, уже здесь, в Нижневар-
товске. получил специальность 
зкекавагоршика и работает в 
тресте пятнадцатый год. 
Рассказывал Эмиль Янович о 
звене лесорубов и его звенье-
вом Сергее Андреевиче Яро 
шетжове — они готовят трассу 
иод нефтехборы и водоводы кус-
та 70-го. о молодых прорабах 
Володе Онннцыне и Валерии 
Мамлееве. о там. что они освои-

лись в коллективе, и. что в потоке 
считают на своем они месте. 
Касалось бы. все отлажено вну-
три згоге» производственного ме-
ханизма. созданы все условия 
на атом малойьком «островке», 
где люди живут и рабеггают 
сменяя друг друга через неде-
лю. Уютные, теплые жилые ва-
гончики хорошая столовая, вкус-
ные обеды, выпечка и даже до-
машний хлеб. —пекут здесь сами 
повара Надежда Яковлевна Тн 
тона и Зинаида Ларионовой 
Кирпач, делают «нн и «венгер-
с кий шлиг» Есть в городке два 
патентика для (фасного уголка, 
ожидается магазин, но есть при 
чины для беспокойства, и воз-
растает оно в потоке пропор-
ционально теплым, солнечным 
ДНЯМ. Буквально на глазах 
растаял знмннк. и вот-вот нач-
нется половодье на речке Сор-
минкс. а там глядишь, болота 
оттают н до отре:иншых от ми-
ра «Ершей» только вертолетом 
можно долететь, не говоря уж 
о доставке на трассу более двад-
цати километров труб, необхо-
димых для работы в летний пе-
риод. Сейчас в потоке нет за-

паса такого количества плетей 
нет доставок их из УПТК. 

По той же причине, то есть, 
из-за отсутствия труб нужного 
диаметра, теряли время в зим-
ний период: ведем, напри-

мер. нефтесборные сети, а парал-
лельно водоводы, для которых 
лет трубы нужного диаметра. 
Приходится перебрас ывать тех-
нику или на другие объекты, 
шли продолжать нефтесборные 
сети, а потом с появлением тру-
бы возвращаться назад. — го-
ворит Г Ф. Катаев, — за счет 
этого потеряли примерно де-
сять—пятнадцать километров в 
нервом квартале года. Нужен в 
потоке и запас диз топлива 05— 
7 0 тонн на летний период работ. 
Все это — резервы повышения 
производительности труда. но 
пока они остаютс я только резер-
вами. 

Фото н текст 
И . Б А Т Я Е В О И . 

Из дневника соревнования 
Выполнять договорные обязательства с заказ- Построить и ввести 138,8 километра трубопро 

чиком и сдавать объекты в установленные сро- в<>Дсж различного диаметра» 
(Из социалистических обязательств комплексного 

КН С ВЫСОКИМ качеством... технологи ческого потока 2). 

П р и з а д а н и и п е р в о г о к в а р т а л а — 5 1 к и . 
| л п м е т р ф у б о п р о в о д о н . к о л л е к т и в п о . 

ю к а Л* 2 п о с т р о и л с х о р о ш и м каче-
с т в о м 57 .3 к и л о м е т р а , д о с р о ч н о с д а н о 

22 к и л о м е т р а г а ю п р о в о д а ЦГ1С — п л о -

щ а д к а г а з о с е п а р а т о р о в Е р ш о в о г о м е с . 

т о р о ж д е н и я . В м а р т е К Т П .V. 2 з а н я л 

В Т О Р О Е П Р И З О В О Е М Е С Т О н с о -

р е в н о в а н и и с р е д и л и н е й н ы х п о т о к о в 

т р е с т а . 



ПРОЛЕТАРИИ ПСЕХ СТРАН. СОЕДИНЯЙТЕСЬ! 

В Т О Р Н И К . |Я а п р е л и 19Ж1 г 
•V 16 ( 3 5 9 ) 

Г а з е т а в ы х о д и т с ф е в р а л я 1 9 М г. 1 НГНИ 
ТРАССЫ 
ОРГАН ПАРТКОМА, АДМИНИСТРАЦИИ, ПРОФКОМА, КОМИТЕТА КОМСОМОЛА 

ТРЕСТА САМОТЛОРТРУБОПРОВОДСТРОЙ 

Навстречу «красной субботе» 
Состоялось внеочередное заседание исполкома Пи.к 
иевартояского Совета народных депутатов, на кот», 
ром принято следующее решение 
В ознаменование 70 .четна с о дин проведения ;и {>~ 
НОЮ |.«,МН\Л1Н ТН'ИЧ КОГО С>5. 'КШШ1..Г ' г р и а н а п . II >• 
трудовые коллективы города и е ш е р ж . н ь кпгпимы-
••V трудящихся НГДУ Пи К!1и»ар[иН1.Л« .|. ,ь |,ч. . . . 

В II, Ленина. ибьедннеинм Нна.тинарю.п кгражд-п 
строи. УТТ-5. У В Р I н Друлнх акмнни м у чистии 
22 апреля 1«89 года в юбилейном Всссоюшом ком 
мушктнчехком суббе/янике посвященном 110 ГМДоВ-
Щине со дня рождении В II. Ленина 
Штаб по подготовке и щюпеиинню субботника и 
тресте сообщает: 22 апреля работишсН аппарата 
треста будут трудиться на строЦнлощ.аш- школы н 
и. Тепличном, ИТР и .тужащие У.М-1!). СУ 1Н 
УПТК на благоустройстве прон шодствеипых террп 
торий. рабочие всех подразделении на своих рабочих 
мостах. 
Волрск- перечисления заработанных сред» тв каждое 
подразделение решает самостоятельно 

-ЗА СТРОКОЙ ОБЯЗАТЕЛЬСТВ' 
УВЕЛИЧИТЬ Х О З Р А С Ч Е Т Н Ы Й ДОХОД П Р Е Д П Р И Я Т И Я НА 2 0 0 тысяч 

РУБЛЕЙ З А СЧЕТ УДЕШЕВЛЕНИЯ СТОИМОСТИ СТРОИТЕЛЬСТВА О Е Ъ 
ЕКТОВ, ВНЕДРЕНИЯ Р А Ц И О Н А Л И З А Т О Р С К И Х ПРЕДЛ ОЖЕНИИ. 

Инициатива, творчество, поиск 

<(3а» голосовали все, 
а выполнять... 

Строительству 
трубопроводов — 

высокое качество 
СВЕДЕНИЯ 

о состояния качества сварки за вервый квартал 
1909 года 

Брак 3 х 

Подраздел Сварено 1 
В 1 

а. 

я 
2 = 
- К 

(С* а р я 

ш ! 
В ходе выполнения соцобя-
зательств в первом квар-
тале трест за счет внедре-
ния рационализаторских 
предложений получил эко-
номический эффект 44,1 
тысячи рублей Ннфра 
вселяет надежду. Однако, 
проанализировав эту ра-
боту. мы пришли К ВЫВО-
ДУ. что не во всех подраз-
делениях дело обстоит хо-
рошо. За три месяца, на-
пример. не поступило НИ 
ОДНОГО РАЦПРЕДЛО-
Ж Е Н И Я ИЗ ПОТОКОВ 
СО ВТОРОГО ПО ДЕСЯ-
ТЫЙ включительно. Март 
был объявлен конкурсным 
— на лучшее рацпредло-
жение Информация об 
этом была доведена до 
всех. Надо заметить, что 
при составлении соцобяза-
тельств практически все 
подразделения включили в 
них пункты о рационали-
заторской деятельности, 
вот бы и включались... Не 
думаю. чтобы никто за 
это время не проявил ини-
циативы. в улучшении ус-
ловий труда, повышении, 
пусть даже незначитель-
ном. производительности 
труда, усовершенствовав, 
что-то. но никаких све-
дений в конкурсную ко-
миссию или в технологи-
ческий отдел из указан-
ных уже выше подразде-
лений не поступило Вот и 

получается — проявил че-
ловек инициативу, усовер-
шенствовал что-то. пусть 
незначительно, а все это 
осталось незамеченным — 
никто не обратил внима-
нии. не отметил — вот и 
гаснет, едва успев зар«>-
диться. творческая искор-
ка. 
Сегодня нельзя отмахи-
ваты я от рацноиализатор-
с кой работы, как от назой-
ливой мухи, ведь в каж-
дом. казалось бы пустяко-
вом предложении, есть 
зернышко нового- более 
совершенного, вот так по 
крупицам и собирается 
большое - .тимстмое, дви-
жущее производство впе-
ред нечто, родившееся из 
творчества каждого нерав-
нодушного человека. 
Есть одна заметная зако-
номерность — там, где 
руководство заинтересо-
ванно 4 относится к твор-
ческому труду своих ра-
ботников. — рационализа-
т о р кое движение постоян-
но на уровне. Это касает-
ся в полной мере УПТК. 
Здесь из 16 поданных 

рацпредложений внедрено 
три, направленные на усо-
вершенствование линии 

ПЛТ-321. Экономический 
эффект от внедрения сос-
тавил 26 .1 тысячи рублей. 
Остальные предложения 
находятся на рассмотрении 

и обсчете экономической 
эффективности. Три из се-
ми поданных рацпредло-
жений с экономическим 
эффектом 12.0 тысячи 
рублей внедрено в УМ-
19. одно на д в \ х внедрено 
н КТП-1 — 5.1 тысячи 
рублей. 

Сейчас идет подведение 
итогов смотра-конкурса, и 
нет никаких сомнении, что 
победителями с гену г имен-
но эти коллективы. Соци-
алистические обязательст-
ва треста принимали все. 
в частности хочется заост-
рить внимание на пункте, 
где говорится о рациона-
лизаторской И изобрета-
тельской работе» а не 
только подразделения 
УПТК. УМ-19. КТП-1. 
которые сегодня стремят-
ся к достижению постав-
лсшюй цели, а остальные 
наблюдают, как бы со 
стороны. Не иссякли же в 
конце концов в коллекти-
вах творческие силы, не 
вывелись талантливые 
умельцы. Вот н хочется 
напомнить мм. что их ру-
ки н светлые головы се-
годня особенно в почете и 
коллектив треста ждет от 
них новых идей и предло-
жечшй. 

А. МИХАИЛОВ, 
начальник технологи-

ческого отдела. 

Поток-1 
Поток 2 
Поток-3 
Поток 4 
Поток 5 
Поток в 
Поворотная 
сварка 
Контактная 
сварка 
Всею 
по тресту 

1572 
1940 

9 8 3 
1013 
1013 
&14 

4 5 1 5 

0 5 0 6 

18482 

2591 
1961 
1000 
1038 

1013 
981 

4 7 2 8 

6506 

18818 

19 
15 
17 
2 3 

4 7 

2 1 3 

3 3 6 

1 .2 
0.7 
1.7 
2 .5 

5 .0 

6.1 

2.2 
За 1 квартал 1989 года сварено потоками треста 18182 
стыка, из них забраковано 102 |60-выреьа. 336-ремонт) 
Основные причины брака - нарушение технологии 
сварки труб, неудовлетворительная очистка полосы 
труб перед сваркой на ТС П. несоответствие сварочных 
материалов требованиям к ним. низкая квалификация 
сварщиков. Так. например, в конце февраля на трубо-
сварочной базе Сашино пошел брак на поворотной 
сварке Анализ причин показал, что низка квалифика-
ция сварщиков При проведении! внеочередной аттеста-
цин не прошли ее сварщики Ефименко. Вавилов. ГЛУ-
хов. Редькип. Все онн отстранены от сварки, им на три 
участие П О " " ж е н р а д р я д ' с е й ч а с Работают на строй-

ВI марте из 15 сваренных полуавтоматчиком Замарае-
п и ..11'1С'ТС" 1 а °Р а ,<0»анных—в основном зашлаковка 
Причина невнимательность. Виновник брака отстра-
ен1 от работы сроком на тр.. месяца, материальный 

ущерб за брак будет возмещен за его счет. 
Все вышеперечисленные работники смогут вновь прис-
тупить к своей работе через три месяца при условии 
удовлетворительных повторных испытаний, согласно 
правилам аттестации электросварщиков. 

3 . ГРЕКОВА, 
инженер технологического отдела. 

Построенные 
километры 

За две недели апреля 
комплектные техноло-
гические потоки соглас-
но оперативной днепет 
черской сводки поетро 
или 36 .3 километра 
трубопроводов различ-
ного назначения. На 17 
апреля показатели гю 
потокам следующие 
КТП-1 построено 7.6 
км (месячном задании 
13 км» 
КТП-2— 14.5 км (15.8) 
КТП З — 1.0 км (5.0) 
КТП 5 — 1 0 . 2 км (17,0) 
КТП 6 — 3.0 км (9.5) 
Нет выполнения в 
КТП-1 (начальник В В 
Шнбзлкнн). месячное 
задаштг под угрозой 
срыва. 
д л я выполнения месяч-
ного задания треста 
необходимо построить 
еще 24 километра 

А. ИГНАТЕНКО 
инженер во соревно-

ванию 

КТП-1 СЛОВО ДЕРЖИТ 
л 

ФОТОИНФОРМАЦИЯ 

* V 
« V 

л 
• « • « . Л 

. А \ 

Построить двадпать километров 
трубопроводов получил задание 
иа март поток М I. Обсуждая 
его иа совете потока. одни из 
членов совета усомнился: . А полу-
чится ли у нас? Объекты дальние: 
газопровод - Хохряковская КС — 
Тюменская КС. нефтепровод Ко. 

лек.Еганского месторождения, НЕ 
пути водные преграды, болота, гро-
зят сорвать планы ранняя весна*. 
Ему ответил председатель совета, 
н а ч а л ы т н потока А. М. Сандер, 
скнй: .Глаза боятся, а руки дела-
ют». . Д а л и нам задание 20 кило-

метров. а мы для себя возьмем и 
больше, поддержал его звеньевой 

изолировщиков Ушаков — февраль 
прорвались, март — завоюем 
-Делаем, надо только разозлиться . 
Сегодня мы знаем — так оно н 
вышло. 

Фото Р. ПУТКАРАДЗЕ. 

профсоюзные 

Нет 
самого 
необходимого 

По потере рабочих 
дней из-за временной 
иетрудоспособ н о с т н 
(1108 человеко-диен) н 
прошлом году ком-
плекс но - технологичес-
кий поток >» 10 занял 
торое мех то после КТП 

13. 

Проверка, приведенная 
комиссией ио охране 
тру Да при профкоме 
треста, показала, что 
положение дел в потсь 
ке улучшилось за по-
следнее время, благо-
даря таким мерам, как 
иаверсние порядка па 
строящемся объекте — 
здании школы, обуст-
ройство столовой — в 
ближайшие дни плани-
руется ее расширение в 
| вязи с увеличением 
числа работающих на 
данном объекте. Одна-
ко. имеются и негатив-
ные стороны, отрица-
тельно влияющие на 
здоровье н основном 
работающих здесь жен-
щин. 

В подвальном помеще-
нии. например, где ве-
дутся отделочные рабо-
ты - большая загазо-
вашнАТь. помещение 
просу шпнас тс я меха-
низмами. работающим и 
на солярке. Пет н про-
стых удобств не 
подключен душ. ист 
теплого туалета. нет 
помещений для сушки 
одежды, обуьн. Ьолнк -

ня 1,тм- ти.та, что са-
нит;;р):о бытовые угло-

II.! >1 которых трудят-
I работники КТП-10. 

н с у д о к л е т р и т е л ь н ы . 
Вопрос « ю т о я н и н ох-
раны груза а потоке 

мотрси из заседа-
нии ар. ЗИДИУМ.1 1|рс»ф-

1рсчта который 
I руковод. ТВО по-

тока (начальник А В 
Еремин | обеспечить 

•рмалытые условн ? 
иботы для женщин 

Проф "юшому комите-
ту КТП I председатель 
Л И Жидкова) реко-
мендовано ежеквар-
тально на заседании 
профкома заслушивать 
вопрос о состоянии 
охраны труда в потоке 

Р. Г АЛ 0 4 КИИ А. 
зам. председателя 
профкома треста 



Иа контроле партийного комитета 
V \ ^ л л л л л л / V ^ л л л ^ ^ / ^ / ^ л л л л л л л / ^ л / \ л л л ^ л л л л л / ^ ^ 

Заседание прошло, 
проблемы остались 

17 дека'рп |! ии года пи 
иартимичо ко-

V!,. и та Ы.. »л у ЖД1Н от «к г 
1 .4 ^ д а п л и комитета па-
|. 1.41.шо ма.грили, где от-
.». «о.«»»-». см. а» гае те шип юс 
.«•..он;..ыИ' ряда руководи-
п лей и Ие-дущих мпчыа-
1,1.1мк к аыло.инннм 
ышямемш Ш> Партком 

предупредил тогдц " пер-
еОаЗЛЫ.оН ОТВСТ 1НН1ИО, ш 
(и выполнение указаний и 
ь-.мечиннй контроля С А 
Зотова. I» Э. Лнтанл .'кого. 
К И 'Гурова. Т Ф Че-р-
.1 ои.\ А II. ЛутЦсва. 

А. Н Зж ркл 
Ч ю изменилось за про. 
шедшие со дни заседания 
п^рт.амл четыре месяца? 
СЛОВО Председателю 
комнтс та народного конт-
роля Р Н. А ПДА ПОЛО-
ВУ: 

Расскажу о выполнении 
нищих постановлений. а 
теперь и решениях парт-
кома на конкретных при-
мерах. 
КОЛИЧЕСТВО СВЕРХ-
НОРМАТИВНЫХ ЗАПА-
СОВ II Н Е Л И К В И Д Н Ы Х 
МАТЕРИАЛОВ в УПТК и 
У М-II) не уменьшилось, а 
во.рос ли к выражается 
• ситщ-гетвенно в суммах 
1«'.87 тысяч и 5 6 0 тысяч 
рублей Отделы т р о та 
бухгалтерия. ООТнЗ <быв-
ший) ОКС. О П Р конт-

роль м деятельностью 
и'»др.| ;Де.;с4».,»| о . у щ е л и -
.Ы1мг ф>/} -малыш. Та:-., из 
>...риак«1. составленной бух-
I . . . п е р л е и 1 ре.\ 1а Ь Марте 
0 Н..ЛНЧ1Ы е.Ве рХаОр-МаТНН-
иыл запасов и неликвид-
ных материалов и УМ-Г> 
следует, что их общая сто-
НМость менее 100 тысяч 
рубле н. В справке отме-
чаете я хорошая работа 
У М - 1 0 по СНИЖЕНИЮ ч и с л а 
НЫик-у каланиых материа-
лов. Как и узко отметил. 
П|хтерка КИК показала 
ч -ратное. Положение мог-
ло бы давно измениться, 
е- ли бы действовало По-

становление. где говорится, 
что за сверхнормативные 
«анисы н неликвиды взы-
1 киваете я 1 процент етои-
мостн их из ФОТ подраз-
деленнн вплел ь до времени 
полной реализации 
ПО-ПРЕЖНЕМУ практи-
куется в тресте НС ПОЛЬ-
ЗОВА НИК МАТЕРИА-
ЛОВ НЕ ПО-ИАЗНАЧЕ. 
НИК). Это. в первую 
о ч е р е д ь . ОТНОСИТСЯ к КОН-
дицношюй с тальной трубе-
Так. груба 1К пользовалась 
на • гронтелы гве базы 
. тройнндуетрии н СПЦ-3 
к Савкино Только на и 1-
готетлоиие конструкции 
ПРУ КТП-10 израсходовал 
212 м .. За что из ФОТ по-

I ок.1 > держано 6 8 8 руб. И 
1яе* а»о н То аром а. как 
Можно и .пользовать на 
|.а-,1М..ое' е |рон(ельст&о не-
конднцноаь.. >о тру оу — с 
п о д э р а . но здесь возни-
кист и другая сторона 
проблемы .нюии 1Ю 
подбору труб прекратило 
свою работ}. 
Л и А. И М ИСПОЛЬЗО-
ВАНИЯ СТРОИТЕЛЬ-
ПЫХ МАТЕРИАЛОВ и. 
что самое недопустимое, 

приобретенных но децзаку-
ну. показал, что значи-
тельное количество их от-
пускаете» сторонним орга-
н и з а ц и я м И Причем по оп-
товым ценам и ущс]>б 
тресту. 

Д Н И т Е Н И Е МАТЕРИА-
ЛОВ в тресте НЕ ВСЕГ-
ДА СВОЕВРЕМЕННО 
ОФОРМЛЯЕТСЯ БУХ-
ГАЛТЕРСКИМИ ДОКУ-
МЕНТАМИ. в результате 
Чего затрудняется учет 
товаро-материальных цен-
ностей. Так. отпущенные н 
свое- время прнгрузы на 
сумму 0 .5 млн руб. дав-
но использованы, а до е11Х 
пор иа подотчете у на-
чальника ТС Б А. И Сама-
Нпва. Только через шесть 
.месяцев была оприходова-
на после ПОСТУПИ-ПИЯ В 
Польшегархооо ДВП-580 
кв. м. II таких случаен, 
когда документы офор.млн-

шшго, 
С 0 1 . 1 А С Н 0 ИОЛОЖЬ-
п а ю МО >Чегу, лрааечи.о 
и „ и к и н ш и ма1едл1а.1ш«Ыл 
ценностей выда ч.» м а и р а -
а.юй .«а ои'Ы-кг стрыичыь-
V 1аа а <..<> Час прсаышспил 
. и Ш и ы д а ш ш ироиаш>-
дигьси но лимн г*ю-заоор-
пыМ ыц/ТаМ с ьр<*-НоИ Ии-
..и.ои — если завышение 
лимита ирон.юшло по ви-
не потока, СТОНМОСАЬ 
И З Л И Ш Н Е ПОЛУЧЬН-
и Ы Х МАТЕРИАЛОВ 
Д О Л Ж Н А УДЕРЖ11-
ЬАТЬСЯ ИЗ ЕГО ФОТ. 

однако, ни бухгалтерия, 1в1 
отдел комплектации не 
Ооеспечшш безусловного 
иьитолиешш ЗТОГО положе-
ния. И сегодня строитель-
ный участок подхоза, уже 
исчоршш все свои лимиты 
но стройматериалам, про-
должает ььивк:ывать на-
иые, а за сверхлимитные 
никто платить похоже и 
не собирается 
В январе КНК треста 
обязал УПР обеспечить 
переход на инстему учета 
затрат через ЭВМ. Но 
сегодня через ЭВМ может 
учитываться лишь движе-
ние трубы в УПТК. 
До сих нор не решен в 
тресте вопрос приведения 
баз ГСМ в соответствие с 
правилами пожарной безо-
пасности. На объект нет 
сметы. он не включен в 
план работ на 1980 год. 
Как видим, руководители 
различных рангов и спе-
циалисты. как беспартий-
ные. 'тик п члены КПСС 
и рек то поприсутствовали 
на заседании парткома. 
нзо..;>изнлн шшманнс к 
принятом1 пехтановлеиню 
н .. нее забыли. Так и ос-
тались проблемы неразре-
шенными. 

НУ И НУ! 
4. Испорченный обед. • Неизвестный пытается скрыться 

+ Прошу — 02 ! 

ПОЧТИ ДЕТЕКТИВ 
Ч . ь тяо грая;данского дол-
га и мужество зги два 
качества проявились к по-

гунке одного человека, 
к о г д а еж столкнул-
ся один на о д н и 

ечшеным преступником... 
А дело было так. — 

р.'н оказывает водитель 
КТП 0 Тимербай Галлиу-
лош1ч Сайфуллни. Заехал 
домой на обед, сижу «а 
кухне. Вдруг. слышу— 
.НЛЫ1ЫЙ глухой удар, где-
го рядом. Жалобно заску-
лила собака^ Я к двери-
^ мптрю в глазок: неизве-
стный мужчина пытается 
1ахлопнуть дверь кварти-
ры счхчуй'й напротив. Не 
патучастся. Махнул рукой 
н ш н и 14» лес-отце. Н\ \ 
д маю. гвно не с детГры-
ми пам'ре 'мт мн приго-
•кл Ным)»с \ на п л о ш а д -

К". крнч" соседей тч 
шина Смотрю замен 
пыюмаи. 

Из огна У т. пел згметнть: 
даос, выйдя из подъезда, 
разошлись в разные сто 
роны Нитон я ю од>м>го на 
1шх. кричу; Молодой че-
ло|!<.ч становитесь, нужно 
поговорить?» И вот тут не-
известный бро.Ч1лся бе-
жать. Я — за нем Об 
огне но ти в тот момент не 
д- мал. была одна мысль— 
задержать. Мои призывы 
к цро 'ожим. среди кото-
рых были и крепкие моло-

дые люди, задержать вора, 
остались без внимания. И 
лишь один, сделал убе-
гавшему подножку. Вдве> 
ем с Ватодсй. так звали 
моего добровольного по-
мощника. скрутили незна-
комца. Это был высокий 
молодой мужчина. Он все 
отрнцам. требовал отпус-
тить, пробовал сопротив-
ляться. предлагал свою 
кампанию, хвастался свя-
зями. Я еоцу говорю: - В 
МИЛИЦИИ разберутся, не 
ниниват - отпустят» А 
он в ответ: «Таких как я 
не отпускают» Затолкну-
ли мы его в мою машину 
По рации вышел на дис-
петчерскую треста — про-
шу 02 . сообщай»: поймай 
вор, иаходнт/я в машине, 
и адрес. До последней МИ-
НУТЫ ОН Н<- верил. что 
рация рабочая и мы его 
- дадим в милицию. Толь-
ко когда годъехола де-
журмвч м.инниа понял что 
не шутим. 

Привезли его в отделение. 
Я взглянул на часы. на 

задержание и доставку уш» 
ло не более 30 минут 
Обеденный перерыв. к 
сожалению, уже заканчи-
вался. и я поехал на рабо-

Позже узнал, что задер-
жанный о к а з а л и особо 
опасным рецидивистом, на-
ходившемся но всесоюзном 

розыске пять лет. Обвиня-
ется в восемнадцати квар-
тирных кражах, совершен-
ных с его участием в на-
шем городе. Против него и 
его сообщников возбуж-
дено уголовное дело. 
Записал 

Ю. ИППОЛИТОВ. 
ОТ РЕДАКЦИИ; 

Прошел месяц. Приятной 
неожиданностью для Ти-

мербая Галлиуловнча Сай-
фуллина и его товарищей 
по работе, для которых он 
всегда просто — Тимур, 

оказалась церемония на-
граждеиия его памятным 
подарком управления внут-
ренних дел города — на-
ручными часами, которые 
лично вручил начальник' 
> головного розыска. 

На снимке: Т. Г Сайфуллют (слева). 
Фото Р. ПУТКАРАДЗЕ. 

К вашим услугам 
Продажа авиабилетов по талонам с гарантирован 

ной датой вылета производиться во всех кассах 
агентства и филиалов, начиная с 15 апреля. За 4 5 
дней до вылета в течение 10 дней. — одновременно 
туда н обратно. 

Срок приобретения обратных билетов — с 15 ап-

реля по 10 нюня, с 15 июня все нереализованные 
места на период с 1 августа по 31 октября поступят 
в свободную продажу. Продажа авиабилетов по тало-
нам производится только иа фамилию, указанную 
в талане, на другие фамилии продажа билетов про-

изводиться не будет Агенство Аэрофлота. 

Интервью в номер 

Гаражи 
не сданы 

айда , иамошгц, оудет 
п ш а ^т*:им^|М^ш^лю 

о ч е р к * » тара-
л.им . ОДЫ.1 «деЩаимМ, 
СКО̂ Ьми можно И>ДМТЬ/ 
С11*ои • еиьс * ми идет 
.Чц^а 'НШ, ПЛОХО. 
лидоы.ых уцрежш В 
а д р и Х'арали>е>-С1рОИ-
Ти.имЮ10 тимикрапша 
«1»1Ш^1сграль» и его 
арс^-едателя А. Т. 
Сирын/.на нос..ИДЯ ее 
О^СМЯ СЛЫШИТСЯ МНОГО. 
Ьит И иа очередном 

симещатш по оыту н 
соцрадеитию утфаьдяю-
щии трестом, председа-
ТеЛЬ яроеркима выска-
залм иеудовлетиореиие 
ходим раоот иа ст^юике. 
Задержкой орокои сда-
Н1 тиражей, а как оце-
нивает состояние дел 
сам А- Т. Саркисян; 
— Гаражи не сданы до 
сих нор. это правда. 
Еще осенью но нросьос 
членов кооператива 
правление ГСК сов-
Местзю с профкомом, 
при у част».и п р к ^ л аь»-
тслен В Д и л . м р«и«р«.-
дедилю л о гаражей. 
Хотя е гадин ИХ ГОТОВ-
НОСТИ С'Ы.тн далеко не 
од41ииЬедыы. Сделано 

а ю ОЫ..0 с ОДНОЙ целою, 
чгооы каждый владе-
лец .шал сьон гараж и 
мог заняться его ооу-
стронетвом но усмотре-
нию. 
Раоеггы иа распреде-
ленных гаражах про-
должаются. Сегодня в 
1 .<6 на ннх сделана 
в1! у трент I я я отдел ка . 
К|.ов.1Я. имеются воро-
га. Не закончена элек-
трика. ое наладкой за-
нимаются специалисты. 
Почти готовы еще 7 8 
гаражей, но они без 
ворот... Из-за невыпол-
нении договорных обя-
зательств заводами-по-
ставщиками мы не по-
лучили необходимое 
количество деталей для 
установки ворот. В ос-
тальных 44 гаражах не 
закончены отделочные 
рае'юты. Вести их непро-
сто. главное неудобство 
— вырытые владельца-
ми гаражей ямы под 
подвал, но и не только 
это. Что касается про-
ездов между рядами 
гаражей. Как только 
подсохнет — начнем 

асфальтировать и*.рвы» 

просаД. ^а 1 сМ ел . .»и-

роисюи 11|/4Я1|о|/ци 1.11.-
ТОМ Не И|А д ц л ч ^ и щ , 
МЫ В3/1.1<».и ов ^ ра-
О01 у, л а л II аа . « « и » , , , сети 

ьудст и 1 с и и .мш,< 
СВЯЗИ с ХсаефОНс'М. 
ООидНо м и ш и а упре-
ки, мол, воИекм V 
•ш, а р а о о ы яс дьця.ч г-
ся . Так говор/.! 
далекие щ .,>л»и.|е.« „и 
ОПв|раг1ик». Л.ш Мс 
нтельная ерл^лта. .• 
нет НИ ГСА.ЫНМ, и„ Н и -
оочен силы, Ы) 
аых матуроа.юа 
ПриХОДиТ*. п ироеит*., а 
за оказаяны<. 
раелла-ишапкя ы р « н о -
рога: водяти-ии, ^ и р и -
Мер, отраиотившему яа 
стройке исско.1Ько" ча-
сов, подписывать пу-
тевку, как за нолньш 
раоочии день, в цро-
»явном случае опса-
и»сгея работать и и дру-
гой роо окажеилка ш! .. 
ЧЕМ 1р»иЫ ПОД со«и1 
ириход.1тся иок^пате, яе» 
1|.еаноао-расчсгион це-
не, хот»! и счМете за.то-
а.ека шиииил, НрОоЛСМ 
о'.сиь .Много, стараем-
ся ИА решить До мере 
ни,)Ме»<1ишс1И. аиключа-
»м дотоие^К! на прноо-
ре те пле С гре»1ьматерни-
-юв с завода.мн и 
•Москве, СВОрДЛОВсКе. 
иоиосиоирске. Налажи-
ваем <«>1рудштчестио с 
местНЫМН П|К'Дпр101Ти;«-
мн Так что дел н за-
еют хватает. А вот по-
мощи кооперативу ока-
зывается мало, от чле-
нов ГСК — вооеяце ни-
какой. Не на все нре»-
сьоы откликается и ру-
|.<жодегво трегта В 
Других кеюпоратпвах 
с> ществует «»траех»тка 
или ее компенсации в 
деньгах, в нашем же 
нет ни того ии другого. 
А ведь большинство 
пайщиков ГСК «Маги-
страль» работники на-
шего треста. из них 
немало руководителей 
подразделений, специа-
листов и они могли бы 
оказать посильную по-
мощь своему коопера-
тиву — внести вклад в 
общее дело. 

О Б Ъ Я В Л Е Н И Я 
Профком треста просит 
работников подразделении 
до 1 мая 1939 года выку-
пить путевки на семейный 
отдых в г. Адлер. 

Профком треста иригла-
шает для работы в обще-
ственном центре п. Савкн-
но Д И Р Е К Т О Р А КЛУБА 
(оклад 140 рублей). ХУ-
ДОЖЕСТВЕННОГО РУ-
КОВОДИТЕЛЯ (120 руб-
лей). Б И Б Л И О Т Е К А Р Я 
(80 рублей. Оклад библи-
отекаря зависит от обра-
зования н стажа работы 
по специальности): 
для работы в спортком-
плексе УМ-19 - КЛА-
ДОВЩИКА (90 рублей) 
Выплачивается районный 
коэе)>фицнент 1 5 н преми-
альные. 

ПРОФКОМ. 

В профкоме треста ИМЕ-
ЮТСЯ ПУТЕВКИ: 

Нижневартовск — Виль-
нюс — Паланга - Ниж-
невартовск, с 20 апреля 
по 1 мая, стоимость 
3 0 0 рублей. На теплоходе 
«А. Радищев» Кострома 
Москва, с 18 по 2 5 мая. 
185 рублей, имеются две 
путевки: Кострома — Ле-
нинград, с 8 по 19 нюня, 
пять путевок по 2 9 0 и 
2 3 0 рублей: Кострома 
Ростов-на-Дону, со 2 по 
10 сентября, две путевки 
по 3 7 5 рублей. 

* * * 
На четвертом атаже зда-
ния СУ-18 открыт мед 
пункт. Принимает врач те-
рапевт. Часы работы ка-
бинета: 
понедельник с 16 до 19 
часов, вторник с 10 до 13 
часов, среда с 16 до 19 ча-
сов. пятница с 9 до 12 ча-
сов. 

АДМИНИСТРАЦИЯ 
СУ-18. 

З а редактора Ю. В. ИППОЛИТОВ. 
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^ Я • • Г а з е т а в ы х о д и т с ф е в р а л я 

Т Р А С С Ы 
ОРГАН ПАРТКОМА, АДМИНИСТРАЦИИ, ПРОФКОМА, КОМИТЕТА КОМСОМОЛА 

ТРЕСТА САМОТЛОРТРУБОПРОВОДСТРОИ 

ПОСТРОЕННЫЕ 

КИЛОМЕТРЫ 
Построить 70.3 километра трубопроводов различно 
го назначения — такое задание получали на апрель 
шесть линейных коашломсных технологических по-
токов. Согласно диспетчерской оперативной сводке 
с начала месяца нмн построено 01 .9 километра. 
Данные по потокам на 24 .4 .1989 год: 

КТП-1 построено 12,9 (задание 13 км); КТП-2— 
21.1 км (15.8 км). КТП-3- 1 0 км (5.0 км); КТП-4 

2 .0 км (10 ,0 км). КТП-5—18.2 км (17.0 км» 
КТП-6 5.7 км (9.5 км) 
Диспетчерская сводка (а в потоках это все хорошо 
знают) не всегда отражает реальную ситуацию на 
трансе в том или ином потоке. Она .тишь фиксирует 
сообщаемое руководителями подразделений. А те 
нередко умалчивают о построенных километрах, ос-
тавляя. как бы. задел на будущее. 

КОГДА ВЕРСТАЛСЯ НОМЕР. 
Когда верстался номер, в редакцию 
из УПТК поступила информация, со-
общающая, что служба механика уп-
равления отремонтировала сварочную 

головку К-805. и теперь оварка тру-
бы диаметром 530 мм производится 
с качеством соответствующим техно-
логии. 

Прошу слова 

ВЫХОД ИЗ КРИЗИСА ЕСТЬ 
Одна из главных задач перестройки, про-
исходящей в стране. - экономическая 
реформа, В ее проведении сделаны еще 
только первые шаги, В нашем тресте 

это— внедрение коллективного и арендного 
подряда, которые несомненно дали свои 
положительные результаты в выполнении 
производственной программы, решении 
вопросов социального развития коллек-
тива. Однако, думая о дне завтрашнем. 
останавливаться на достигнутых резуль-
татах рано, тем более, что есть серьез-
ные основания говорить о кризисе, в ко-
тором трест находится сегодня. 
При более менее положительных показа-
телях на 15 апреля 1989 года, финан-
совое положение треста остается крайне 
тяжелым. Имеется ссуд в банке иод 
сверхнормативные запасы материальных 
ценностей н производственных затрат — 
19798 тысяч рублей, под недостаток соб-
ственных оборотных средств — 2100 
тысяч, долгосрочных — иод строитель 
ство фермы в подхозе — 1541 тысяча, 
задолженность за приобретенную технн 
ку — 1403 тысячи рублей картотека 
ЛЛ 2). За все эти ссуды нужно расчиты-
ваться средствами из прибыли в виде 
процентов. 
В 1988 году за несвоевременную оплату 
счетов поставщиков трест выплатил пе-
ни в штрафе» на общую сумму 1100 ты 
сяч рублей, проценты за кредит банку 
— 1505 тысяч. Всего 2605 тысяч руб-
лей. На эту сумму уменьшилась прибыль 
треста, то есть наши деньги. На них 
можно было бы построить 108 квартир 
и доме капитального исполнения. Вот ре-
зерв треста в увеличении строительства 
жилья н притом реальный. 
Начиная с первого апреля 1989 года, 
согласно правительственной телеграмме 
*Об оздоровлении фина»гсового положе-
ния. реализации сверхнормативных мате-
риальны х ценностей, оборудования строи-
тельных машин и автотранспорта» будут 
изыматься проценты з а ссуды под сверх-
нормативные запасы материальных цен-
ностей в размере 15 процентов. Это вдвое 
больше прежних, причем эти проценты 
будут взыматься за счет фондов соци-
ального развития, развития производства 
и материального поощрения. Это трииад-

Точка зрения-

цатая зарплата, строительство жилья, 
пионерского лагери, его содержание и 
другие социальные вопросы. Поэтому 
нам надо всем подумать и решить, ка-

шей образом выйти из создавшегося поло-
жения. А реальная возможность для 
этого у нас имеется. 
Руководством треста разработаны и ут-
верждены мероприятии, направленные на 
оздоровление финансового положения 
предприятия в 1989 году, согласно кото-
рым предух матривается: реал*ц*>вать 
сверхнормативных запасов материалов и 
запчастей 3350.8 тысяч» рублей, ос-
новных средств УМ-19 на 1305 тысяч 
рублей н автомашин на 158 тысяч, огра-
ничить закупку и завоз тех материалов, 
которые у нас имеются, обеспечить чет-
кое выполнение плани реализации фон-
дов и поставки материалов 8 наш адрес. 
Большая работа и ответственность воз-
лагаются на заместителей управляющего 
трестом Ю. Б. Гальперина. С. А. Зотова, 
руководителей УПТК А. Н. Зверка и 
Е. Г. Плахотннка. При выполнении на-
меченных мероприятий к концу 1989 го-
да сумма стоимости фактических запасов 
материальных ресурсов сократится ^о 
7 миллионов рублей (сейчас 20602 тыся-
чи рублей), что будет соответствовать 
нормативу. 

Таким образом трест прекратит выплату 
процентов за ссуды, штрафов поставщи-
кам за несвоевременную оплату их сче-
тов, естественно будут сохранены фонды 
экономического стимулирования и поощ-
рения. увеличится прибыль. 
Товарищи! Я - ветеран войны, труда и 
партии призываю вас в активному уча 
стюо в управлении производством, будь-
те его хозяевами. Соблюдайте культуру 
производства на рабочих местах, пра-
вильно принимайте материалы от УП1К, 
не бросайте их на объектах. Не проходи 
те мимо имеющихся недостатков н фак 
тов бесхозяйственности, будьте требова 
тельны к себе и к товарищам, работаю-
щим рядом. 
Твердо верю, что устранение недостат 
ков и наведенне должного порядка в 
учете, хранении материальных запасов 
позволит резко улучшить финансовое 

положение треста. в „ . Т У Р 0 В . 

-Слово - рабочему 

Выгодно ли предприятию 
Известно, что в связи с 
сокращением объемов 
строительства в нынеш-
ней году, администрация 
треста приняла решение 
о сокращении численного 
состава коллектива. Я 
сомневаюсь, что это един-
ственно правильное реше-
ние. Идет сокращение у 
нас в УПТК. Скажу не о 
всем коллективе, а кон-
кретно о СИЦ-2. аде я 
работаю оператором кон. 
тактной сварки. Знаю — 
люди пошли под сокраще-
ние с радостью, хотят со-
кращения и те. кого оно 

ие коснулось. Не хотят ра-
ботать в СИЦе. Причины"* 
Пожалуй, первая и основ-
ная — низкие заработки 
из-за простоев: то ремонт 
сварочной головни, то брак 
на линии — некачествен-
ная сварка. СУ-1 брак не 
пропускает. естествен») 
пришлите я нести до-
полнительные затраты 
на его устранение 
— вырезать сварные швы 
и повторно отправлять 
трубы на сварку. 
Мы обращались к адми-
нистрации управления с 
просьбой: во время прос-
тоев переводить нас на 

какую-нибудь побочную 
работу, чтобы мы хоть 
что-то зарабатывали, но в 
ответ одни обещания. А 
что касается сокращения, 
думаю, что спешить здесь 
не стоит, надо все взве-
сить. Если в следующем 
году трест наберет боль-
ше объемов работ нежели 
сегодня, придется вновь 
принимать людей, обучать 
нх и так далее. А сегодня 
мы сокращаем работжгков. 
на которых уже израсхо-
дованы средства при их 
обучении, км выделены 
квартиры, места в дет-
ских дошкольных учреж-
дениях.. Кроме того—это 

люди уже со стажем н опы-
том работы, что самое 
главное. 

А. Г Р И Г О Р Ь Е В 

Фотовзгляд 
на аппарат 

-Факт и комментарий-

«ЧП» в дороге 
Утром первого апреля диспетчерская треста при 
няла сообщение: на трассе в районе Новомоло-
деясного месторождения обгорел водитель УПТК 
Что же произошло? Подробности чрезвычайного 
происшествия редакции сообщил заместитель на 
чальянка отдела ТБ треста Т. М. Хамматов: 

Пострадал водитель 
УПТК Титов, следовав, 
шнй в КТП-1 с пар-
шей железобетонных 
прнгрузов. В дороге 
спустили колеса его 
машины, поэтому он 
вынужден был сделать 
остановку. Пытаясь ус-

тановить неисправность, 
зажег факел. З а к а з у -
ченная нз синтетики 
одежда на нем момен-
тально вспыхнула пла 
монем. когда допустил 
небрежность. Бросился 
в снег, стараясь сбить 
пламя. Мимо проезжа-
ла машина, но на крик 
о помощи не останови 
лась. Титов сумел осво-
бодиться от горящей 

но получил 

при этом ожоги рук и 
ног. Обнаружил его во 
дитель вахтовой маши-
ны КТП-1 Косинцев. 
Он оперативно доставил 
пострадавшего в трас-
совый городок, сооб-
щил о случившемся в 
диспетчерскую треста. 
Из городка КТП-4 вы-
ехала машина с- фельд-
шером, который оказал 
Титову пс|>вую меди-
цинскую помощь. 
Как только в тресте 
стало известно о ЧП. 
был вызван вертолет, 
и уже через час по-
страдавший был в го-
роде. 

Несоблюдение элемен-
тарных требований бе-
зопасности. Титову по-

везло. исход мог быть 
трагическим. О требо-
вании работать в спец-
одежде знают все, но 
не все его выполняют. 
Согласен, спецовка бы. 
ст.ро пачкается, уста-
новленный арок ее нос. 
ки еще не прошел. а 
'дна уже потеряла свое 
качество, надеть такую 
страшно. Какой выход? 
Пе]>есмотреть сроки во-
ежн и списывать, или 
отдавать в химчистку. 
Что касается состояния 
охраны труда и техни-
ки безопасности в 
транспортном участке, 
где работает Титов, то 
оно не может нас ус-
траивать. Профилакти-
ческая работа здесь 
слаба, а случаи нару-
шений отмечались и 
раньше И хотя началь-
нику участка И. Н. 
Гааве работниками на-
шего отдела неодно-
кратно делались заме-
чания. направлялись 
предписания, улучше-
ний пока мало. 

Конец месяца 

Последние дни месяца пора всегда хлопотная. Особое напряженке и я 
м ш ш к м ш я а треста. II бет того г м ю е помещение п а н о в т У я н а к » > м я 
р а й . ™ . подотчетпнков» « а д поток.» В кратчайшие «риии 
с ш списание использованных м а т е р и а л » Работа г* '™нмн Л - м ^ Г я й ^ 
чая. В будущем часть ее ш ь ж т на себя ЭВМ щ м а н я а я . но аая, 
В ожидании руководителя "Ггроддиплсваной л р а н п и и «Менты Тн.мел-хого , . „ „ „ 
тельного гемишуяа. Но в этот день, «яи вгано. ие до 2нх ' " ' « « и ь о г о «трон. 



ОТКРЫТАЯ ТРИБУНА 
А н к е т а 

Как вы 
считаете? 

• Ваш взгляд на состав н работу совета трудового кол-
лектива» так озаглавила свою анкету редакция га-
зеты «Огни трассы», распространенную среди читате 
лей. Цель задуманного оироса — выявить обществен 
ное мнение, предать его гласности, наметить пути даль-
нейшего совершенствования деятельности СТК. Посту-
пили первые анкеты с ответами, хотя, честно говоря, 
откликнулись немногие... 
Публикуем одну из них. С ответами, их категорично-
стью кто-то может не согласиться. Тем лучше, есть 
возможность поспорить. Отдадим должное откровен-
ности и смелости суждений ее автору. 

Какова роль СТК на производстве? 
В пашем случае практически нулевая, хотя при пра-
вильной постановке дела |юль СТК должна быть боль-
шей а вшможио и даже ведущей. 
Пользуется ли сегодня авторитетом совет трудового 
коллектива треста? 
Думаю, что не очень. Слишком у ж .««формализована 
его работа, практически отсутствует демократизм в 

Кт'в доямен возглавлять совет и яочеиу? 
Ни в коем случае не первый руководитель. Это должен 
быть знающий положение дел в тресте человек! воз-
можно даже рабочий), способный не только признавать 
свои ошибки, но и потребовать от руководителей трес-
та. Все зто не только оживит работу совета, но и 
поднимет его авторитет, а главное не ос гаиется места 
ДЛЯ «ЗОИ вне критики». , 
Какими качествами должен ооладать член совета. 
Прежде всего порядочностью и умением не просто 
иметь, но и отстаивать свою точку зрения. Пользовать-
ся уважением и поддержкой в своем коллективе. 
Каковы се гоми я и какими должны быть взаня 

Сегодня зто*^ширма» для администрации и возмож-
ность усиления, в какой-то степени, командио-адмнни-
стративных методов работы. Должны быть отношения-
ми делового сотрудничества, при высокой взаимной тре-
бовательности (но не диктата) 
Как должны проходить заседания совета? 
Чаще одного раза в месяц для обсуждения серьезных 
текущих дел. В этом случае будет осуществляться деП-
с гантельное управление производственной деятельно-
стью треста. 
Устраивает ди Вас Если 

быть? Что Вы знаете о 

Категорически НЕТ. Наобмдимо предварительно (за 
а - 5 дие* *о аасацвиия СТК) каждому члену совета 

- -* — оженив, либо положе-

и я А РОДНАЯ МУД. 
" Р О С Т Ь ГЛАСИТ 

«Если планы твои ни год 
— сей рожь, если планы 
твои на то лег — посади 
дерево, если планы тиои 
на века - - воспитай чело-
века » 

Какой воспитатель не 
своих 

1ЫМИ. \ м 
добры-

Мы 
всему 

мечтает нь 
питомцев Д 
мы мл. веж.'М 
ми и справе 
призваны 
этому наших реб/.тишек. 
Но хорошо, если в дет-
ский сад приходит по цри. 
званию — искрение любя, 
щие детей педагоги, умею-

• щие увлечь интересной 
игрой, найти каждому де-
ло пс» душе. В дошколь-
ных учреждениях нашего 
греета немало таких вос-
1штателей, отдающих ча-
стицу своего сердца де-
тям. 

Нередко же в детские са-
ды приходит случайные 
люди, которые долго не 
задерживаются от того, 
что оклад низкий, да и 
« кропотлива и трудна ра-
бота ежедневно маму за-
менять». 
Что необходимо сделать 
для того, чтобы как мож-
но р е ж е менялись ш*ш, 
•воспитатели I 
дах? Чем можно их удер-
жать? Такие вопросы оби 
шны мы задавать себе. 
Казалось бы. сделано не-
мало. Сократили размер 
платы за питание некого 
рым категориям работни-
ков (а других садах горо 
да за питание не платят 
все категории (жботающих. 
они же ежемесячно лолуча 
ют премии до сорока про 

центов о всЛозкД<*ны от 
уплаты ла содержанию 
своих Летен ПОМОЩНИКИ 
воспитателей. няни). 
Наш яслн-сад - Гнездыш-
ко» находится в шлелке 
Сиамшо. Подобрать спе-
циалистов нам еще слож-
нее. Во-первых, отдален-
ность ОТ ГОрОДЗ. Н'ьВТО-
р ы \ . РЯДОМ С поселком 
распо.мдагси поселок го-
род) -ком типа Иалучннск. 

считают что и течаияё ни-
стн часов, я р о и е д а р ш х с 
Зо детьми (группы Дет-
ского сада всегда пер» 
полнены — вместо 

2 5 ребятшпек их посеща-
ют 30— 33). воелнтатель. 
соблюдающий все режим 
ные моменты, вниматель-
ный к детям • выкла-

дыва< тс я» полностью. Ему 
необходимо время для 
восстановления своих сил. 

На наш .. «ярое: «Почем 

— Актуальное письмо-— 

ДЕТСТВО 
ТРЕБУЕТ ДЕЙСТВИЙ 

В нем два новых детских 
сада на триста с лишним 
Детей Для сотрудников 
перспектива — капиталь 
ное жилье, да и все те 
льготы, о которых сказа-
но выше. 
В «Гнездышке» работают 
четыре воспитателя. Было 
•пять, да с переходом иа 
хозрасчет одного сократи-
ли. Вычеркнули, так ска-
зать. из штатной» распи-
сания. не подумав о том. 
кто же будет подменять 

•ушедших в отпуск, да и на 
больничный наши воспи-
татели случается уходят. 
В такие дни напарница 
редко соглашается рабо 
тать в две смены. Ведь 
тогда получается, что она 
должна находиться на ра-
бочем месте двенадцать 
часов. а у каждой дома 
семья, дети. Специалисты 

предоставлять 
ни я. аыиосимь 
ленин и принятия обдуманного, 
иа совете. Зачастую 
«не работают» 
В чем видите оса— 
В рвптпипг вопросов планово-экономичеаюн 
производственной деятельности. 
Отвечает ли Вашим -——»•• 

для ознаком-
решення 

положения 

работы. 

Проблемы .и суждения 

Судите сами 

деления? Что следует 1 
II, ' Необходимо ч и п е м в ч ж г ы я для коо* 
работы и взапмоевюи между о м е л а м и 
р б о т к и единого плана л е я т ы ы ю с т и иа текущий п ч я о д 
и иа перспектжу. . -
Хотели бы Вы бьць • « " • " 
Нет. ввиду всего ш ш е ю л ш м т ^ „ . р . , , трест». 

Вопрос ребром 

На каком основании? 
Этот вопрос л адресую 
председателю профкома 
треста А А. Лигвинеико 
и председателю жилищно-
бытовой комиссии профко-
ма Г. С. Мухлаковой. На 
заседании «профкома. Со-
стоявшемся 14 апреля, им 
были выделены одноком-
натные кварпфы. говоря 
официальным языком ««со-
гласно списку очередно-
сти». Истинность этой 
формулировки и вызьюа-

глыбу. когда знаешь, что 
одинокие люди, ждущие 
честно своей очереди, про-
работавшие 10—15 лет в 
тресте, вынуждены ждат!. 
однокомнатной квартиры 
еще неопределенный срок, 
из-за редкого их распре-
деления. К таким отно-
сится Зинаида Ивановна 
Комаровсмая — мастер 
УМ-19. да. наверное, и не-
мало других. 
На собраниях А. А. Лнт-
вшкшио— защитник нрав 
человека—объясняет, что 
горисполком при утеерж 
денни списков очередно-
сти не процуткает пика-
кнх отклонений, но лично 
для него, как видно, это не 
помеха? 

А. КОЧУНИНЛ. 
> УМ-19. 

ет у меня' сомнения. 
Получение квартиры — 
факт сам по себе отрад 
ный. Но когда узнаешь, 
что люди получают новые 
квартиры, оставляя часть 
семьи в старой. вопрос 
возникает сам собой. 
Этот вопрос вырастает н 
ОТ Р Е Д А К Ц И И : 
При распределении жилья на заседании профкома при. 
сутешовалн представители всех подразделений треста. 
Однако, никто не выразил недоверия правомерности т ь 
лучения квартир упомянутыми людьми. Но поскольку 
в коллективах идут такие разговоры-сомнения, редак-
ция обращается с преюбой к профкому и адаинпстра-
цнн объяснить через газету принцип распределения 
нмеяно этих квартир. 

<На-собрании садово-ого 
родного товарищества 
«Трассовик», состоявшем-
с я в декабре прошлого го-
да бь»ло принято, решение 
внести вступительный 

50 руб-

ка и дачного, домика. Од-
нако принятое решение се-
годня не выполняется, и 
это создает определенные 
сложности. 
Подходит время выделе-
ния участка очереднику 
в списках ого адрес не 
•указан, только место ра-
Чюты, поэтому найти его 
нелегко. А когда нахо-
дишь, то уанаешь, что он 
передумал и о т участка 
отказывается. И таких 
«отказников» больше ста 
человек. Приходится кор-
ректировать списки, снова 
терять время. Поэтому 
хочу еще раз напомни <ь о 
необходимости сдать всту-
пительные взносы всем, 
кто действительно хочет 
иметь земельный участок 
и домик. Это поможет 
улородочить очередность, 
исключить путаницу, а со-
бранные средства, напра-
вить иа приобретение 
сельскохозяйствевшого ин-
вентаря. удобрений, строи-
тельства склада и других 
нужд товарищества 
Считаю также необходи-
мым пересмотреть и упро-
стить порядок оформле-
ния документов на садо-
вый участок с домиком, 
так как он создает не-
удобства для людей. Суди-

те сами. У будущего вла-
дельца участка подошла 
очередь на получение до-
мика. Предварительно он 
должен получить выписку 
из решения профкома, 
дающего «добро» на его 
приобретение. Затем сде-
лать необходимые плате-
жи в кассу СОТ. отдель-
но в бухгалтерию треста 
за домик, и получить на 
руки учетную карточку 
домика, членскую книжку, 
которые заверяются пред-
седателем товарищества, 
председателем профкома, 

заместителем управляюще-
го. Сталкиваясь с волоки-
той. люди высказывают 
недовольство этой про 
цедурой. 

Не лучше ли сделать по-
другому. Пусть человек 
придет в один кабинет, 
асе что нужно оплатит и 
получит на руки докумен-
ты. скажем у бухгалтера 
СОТ. От выписки проф-
кома предлагаю отказать-
ся. а при выделении участ-
ков с домиками руковод 
етвоватьсн утвержденны-
ми списками очередности. 
Членские и учетные книж-
ки оформлять заранее и 
заверять одной единствен-
ной подписью — предсе-
дателя садово-огородного 
товарищества. Надеюсь иа 
ближайшем собрании СОТ 
его члены выскажут свое 
.мнение и возможно под-
держат мое предложение 

В. АКСЕНОВ, 
председатель садово-

огородного товарище 
ства «Трассовик». 

А если воспитатель изо 
дня в день работает по 
двенадцать часов? В такие 
дин в группах чаще про-
исходят среди детей кон-
фликты, ушибы, травмы, 
так как педагог не в сос-
тоянии их вовремя пред-
отвратить. Вот и прихо-
дится просить побыть с 
детьми то завхоза, то ня-
ню, то прачку. О каком 
воспитании может идти 
речь — тут уж. как гово-
рится. лишь бы дети были 
целы. 

Парадокс получается. д в а 
года платили по одним 
тарифным ставкам, с на-
ступлением 1980 года — 
по дру гим. К тому же 
объем работы увеличива-
ется, так как детский сад 
расширяется еще на трид-
цать детских мест. 

мне ты СУ-18 
• Дна год I мы ешп( 

с'йчле дел» 
но. Вот смотрин»»-,4—* по-
казывает на справочник 
начальник планового отде-
ла. М. И. Чизгяева. 
Ошибались.. А кто же 
спросит за ошибка наших 
лкодомнетов? Поямке. ни-
кто н-Даже наоборот. Раз-
мер премии ва фев-
раль 1989 года Минне 
Исааковне был увеличен 
иа двадцать пять процен-
тов. в начале перво-
го квартала тпдпешпего 
года ей объявлена благо-
дарность. 

Да и хорошо бы понят., 
ресоваться окладам самих 
экономистов. 
Вместо того, чтобы подни-
мать пыльные справочни-
ки, устаревшие инструк-
ции. необходимо побывать 
яа рабочих местах, побе-
седовать с руководителя-
ми. прислушаться к мне-
нию коллектива — вот 
тогда только вносить из-
менения в штатное распи-
сание. 

Переход на хозрасчет — 
дело новое От промахов 
и ошибок никто не застра-
хован. Но чтобы их было 
меньше, надо думать о 
завтрашнем дне. В итоге 
выиграем все мы и госу-
дарство в целом. 

Н. Ю Р Ы Г И Н А . 
зав. нслн-садом » 

«Гнездышко». 
п Саакино. 

Н А З Н А Ч Е Н И Е 
17 а п р е л я к и с п о л н е -
нию о б я з а н н о с т е й м р и . 
с т у п и л н о в ы й д и р е к т о р 
п о д с о б н о г о х о з я й с т в а 
Б о л ь ш е т а р х о в о Л е о н и д 
А и д р и а и о в и ч В Е Л И Ч -
К О . р а н е е р а б о т а в -
ш и й з а м е с т и т е л е м п а . 
•сальника С У - 1 8 

Н а з н а ч е н н ы й п р и к а з о м 
у п р а в л я ю щ е г о т р е с т о м 
на »ту д о л ж н о с т ь в м е -
с т о И. Е. Р а б б е . он 
с т а л ч е т в е р т ы м по с ч е -
ту д и р е к т о р о м за д в а 
года с у щ е с т в о в а н и я 
п о д х о з а . 

-ОБЪЯВЛЕНИЕ-
Общетехннческяй факультет Тюменского над», 
стриалъного института нмеин Ленинского Комсо-
чал» г. Нижневартовска объявляет прием абвту. 
рментов по следующим специальностям 

НА В Е Ч Е Р Н Е Е ОТДЕЛЕНИЕ 
1. Автомобили в автомобильное хозяйство (АТХ) 
2. Организация перевозок н управление не тран 
спорте (ЭАТ). 
а Автоматазвцня производственных процессов и 
производство (АПП) 
4. Автоматика и управление в технических сис-
темах (АТМ). 

НА ЗАОЧНОЕ ОТДЕЛЕНИЕ 
1. Разработка и эксплуатация нефтяных и газо-
вых месторождений (НР). 
2. Буренне нефтяных в гвэввых скважин (НБ). 
1 Подъемно транспортные, строительные, дорож-
ные мвшввы в о б о р у д о в а в » (ОДМ). 
4. Машины и оборудование нефтяных * газовых 
а р о м ш г о в (МОЛ). 
5. Экономика в управление в отраслях топлнвно 
энергетического комплекса (Э). 
Заявления о приеме в институт принимаются на 
нмя ректора от лмц, работающих по профилю 
избранной в ВУЗе специальности. Прием доку-
ментов с 3 апреля по 20 мая. с 15 до 19 часов 
(субботу с 14 до 17). Три письменных вступи 
гальвык экзамена сдаются с 22 мая по 2В мая. 
Русский язык в литература, математика, фазвка. 
На специальности НР. НБ . МОП, ПДМ — зачяс 
ляются по результатам собеседования во русско-
му языку н математике, лица со средним специ-
альным образование по родственной выбранной в 
ВУЗе специальности н проработавшие по ней не 
менее 1 года. 
Адрес: г. Нижневартовск. Ленина. 5А. 5-й этаж. 
Тел. 7-26-53. 

З а редактора Ю. В ИППОЛИТОВ. 
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Г а з е г а выходит с ф е в р а л я 198.1 г. ОГНИ 
ТРАССЫ 
ОРГАН ПАРТКОМА, АДМИНИСТРАЦИИ, ПРОФКОМА, КОМИТЕТА КОМСОМОЛА 

ТРЕСТА САМОТЛОРТРУБОПРОВОДСТРОЙ 

Знамя вручено 
Собрание трудового коллектива трет га 

посвященное праздновании 1 Мал 
состоялось в Доме культуры •• Юбилейный* 

С информацией о результатах работы 
предприятия н ПЕРВОМ квартале 1000 годл 

выступил главный инженер треста 
М. К. Ведерников 

Принявший участие в работе собранна 
заместитель министра Ф. В МУХАМЕДОВ 

вручил коллективу треста иерсчодящее 
Красное знамя 

ЦК КПСС. Совета Министров СССР ВЦСПС 
и ЦК ВЛКСМ, которым трест награжден 
ПО ИТОГАМ СОЦИАЛИСТИЧЕСКОГО 

СОРЕВНОВАНИЯ ЗА 1008 ГОД 
Состоялось награждение 

передовиков произволе.тиа 
ПОЧЕТНЫМИ ГРАМОТАМИ 

Объявлены благодарности 

МИР, ТРУД, МАЙ-

Решение коллективное 
На заседании совета трудового коллек 
тива принято решение — денежные 
средства, заработанные коллективом тре 
ста в день КОММУНИСТИЧЕСКОГО 
СУББОТНИКА перечислить: (из 23 

тысяч) половику яа счет городского клу-
ба «Красная звезда» — воиновафганцев. 
оставшуюся часть — на приобретение 
наглядных пособий и оборудования для 
строящейся школы в п. Тепличном. 

По законам содружества 

Привет из Йемена 
В р е д а к ц и ю пришло письмо от нашего 

внештатного корреспондента П. И. Д О Л Г О В А . 

Здравствуйте, товарищи 
газетчики! Коллектив ниж-
невартовских специали-
стов. работающих н Юж-
ном Немене, поручил мне 
от их имени обратиться к 
нам. а через вас и ко всем 
работникам треста со сло-
нами поздравления к пра-
зднику. Находясь далеко 
от родных мест мы с осо-
бым интересом следим за 

жизнью коллектива треста 
Читаем нашу родную газе-
ту «Огни трассы». 
Немного о наших делах 
Работа идет полным хо-
дом Сварено, уложено и 
засыпано свыше ста кило-
метров трубопровода Ра-
ботаем на горном участке, 
строим товарный парк. 
Температура воздуха нор-
мальная. выше плюс 35 
градусов не поднималась, 
но .это пока. Скоро нач-
нется жара и будет стоять 
до октября. Да еще летом 
два с половиной месяца 
так называемый «хаисин» 
— сильный ветер с пылью. 
Мы немного застали его. 
сейчас придется это испы-
тание пройти полностью 
К температуре вроде при-
выкли. Сначала тяжело 
было, ну а сейчас. как 
арабы стали. 
С улыбкой вспоминаем 
наш первый день к Афри-
ке. когда прилетели в 
Аден. Бортпроводница 
объявила, что за бортом 
плюс 33 градуса, ну ду-

маем. терпимо псего-тоЗЗ 
Вышли из самолета, ощу-
щение такое словно в 
парную попали Может от 
турбин пышет жаром? 
Отошли в сторону, то же 
самое. 

Работаем мы по местному 
графику. Начинаем в 
шесть утра и до двенад-
цати дня. затем обед и 
отдых до шестнадцати ча-
сов. опять работа до во-
семнадцати и на этом все. 
Выходной один раз в не-
делю-пятницу. Ездим на 
море купаться. Вода очень 
теплая и очень соленая, 
нотвности всякой навалом 
Когда в маске ныряешь, 
как-будто в аквариум по-
падаешь. до чего все кра-
сиво. Рыбы всех цветов и 
расцветок, всяких разме-
ч и , Так что недостатка в 
рыбных блюдах не ощу-
щаем. Пробовали и кра-
бов. и лангустов, и даже 
деликатес — черепашье 
мясо, очень вкусное. Вст-
речаются черепахи весом 
до 150 килограммов. Есть 
и акулы, прямо возле бе-
ре га пла ва ют дел ьфн н ы 
Растительности практичес-
ки нет. один горы и песо», 
с камнями Но горы зато 
какие! Похоже, что здесь 
когда-то были сильные из-
вержения вулканов. 
Народ у нас в основном 
подобрался неплохой, хотя 
бывает всякое. Досрочно 
за различные нарушения в 
Союз отправлено четыре 
человека. Наши, правда, 
пи в какие истории не по-
падали пока, бог миловал 
Отношение к самотлор-
скнм нормальное, да и 
работают ребята на со-
весть Можно даже о не-
которых написать в газете, 
отметить, пусть жены по-
радуются. 
Ремонтная служба авто-
транспортного участка по-
чти целиком состоит из 

Телеграмма 
в номер 

П о з д р а в л я е м к о л л е к т и в треста с п р и . 
суждением ему В Т О Р О Г О места и н а . 
г р а ж д е н и е м Почетной грамотой по иго-
гам соревнований П Е Р В О Г О К В А Р Т А . 
ЛА 1989 года по объединению. 
Ж Е Л А Е М Д А Л Ь Н Е Й Ш И Х Т Р У Д О В Ы Х 
У С П Е Х О В ! 

О б ы р у б о л р о в о л п р о й : Л А В Р Е Н Т Ь Е В . 
Т Р О Ц К И Й . ЦП И К Е Л Ь . 

Сл оно —руководите. г к> 
Традиция — ответственность 

Не удивительно, что показатели в нашем 
потоке, работающем сегодня на строи 
тельетве газопровода Хохряковская КС 
— Тюменская КС. высокие. Этому спо-
собствует взаимопонимание работающих 
здесь, уважение друг .к другу 

Добрая ТРАДИЦИЯ ВЗАИМНОЙ ОТ 
ВЕТСТВЕННОСТИ сложилась давно 
еще когда основной состав потока тру 
днлея в бригаде в СМУ-1-1. Эта ТРАДН 
ЦИЯ и СТАЛА СТЕРЖНЕМ КОЛЛЕК 
ТИВА 

За четыре месяца 
нешнего года построен-
«О км газопровода «про 
тьженность участка стро-
ительства—»? км). Окон 
чанне строительства объ 
екта. запланированное на 
I квартал 1990 года, кол 
лсктнв потока решил пе 
ренести на декабрь 198!» 
года Р а с т а е м мы и иа 
• Хохрнках» н на «Нов< 
молодежке», правда, се-
годня нн одни городок не 
благоустроен так. как. 
скажем. Велозерка. а п 
1 9 9 0 - 199! годах поток 

уже полностью иеребази 
руется на новые место 
рождения, поэтому- пред 
стоит немало работы по 
благоустройству, как нам 
так и СУ-18 

В яти 
майские 
с.) поздравить весь 
лсктнв и особенно 

праздничные 
дни хочет-

кол-
тех. 

специалистов самотлор-
ского треста Возглавляет 
«ч* механик В А Зотов 
На участке 170 единиц 
транспорта. Если сначала 
они были почти новые, то 
сегодня, полгода спустя, 
после работы н тяжелей-
ших условиях, многие ма-
шины нуждаются в ре-
монте Чтобы понять, что 
такое «тяжелейшие усло-
вия». приведу один при-
мер. Плетевозы на выгруз-
ке трубы за сутки прохо-
дят в среднем 700 кило-
метров. и так каждый 

день Сейчас, выполнение 
плана перевозок во мно-
гом зависит от работы 
ремонтников, их квали-
фикации. И нужно ска-
зать. что коллектив ре-
монтников делает все от 
них зависящее. чтобы 
транспорт ежедневно вы-
ходил на линию. 
Особенно хочется отме-
тить работников УМ-19: 
автоэлектрика В. Бороди-
на. моториста А. Ильина. 
Они не считаются с лич-
ным временем. делают 
все возможное и невоз-
можное. Трудолюбие, хо-
зяйское отношение к делу 
отличают этих парней 
Коллектив УМ-19 может 
гордиться своими послан-
цами. такими как вулка-
низаторщик Э. Гаджиев, 
слесари Е. Бордачев и А. 
Ваганов 
Ну. пот вроде и все у 
меня. Привет всем, и 
еще раз с праздником 
Ждем газету! 

От имени и по поруче-
нию коллектива, находя-
щегося на строительстве в 
Йемене. 

кто не замыкается лишь 
на «трассе», кому не без 
различна жизнь окружаю 
щн\ В их числе экскава 
торщнк Валерии ИЛЬДЯ-
КоВ. являющийся замес-
тителем председателя 
профкома потока. Он в 
свободное от работы вре-
мя занимался обустрой 
ством поселка, организо-
вывал на это дело н дру-
гих. 11 все это спокойно, 
без амбиций Леонид Ми-
хайлович САРАПИН. ра-
ботающий у нас электро-
сварщиком, в январе еде 
лал полностью все отопле 
пне а городке на Хохрн-

ках. Именно ему ил 
троих, решивших занять-
ся этой работой, кстати, 
все т|кч- опытные свар-
щики. доверил коллектив 
А впрочем, за редким 
исключением все наши 
рабочие, уверен, не отка 
жутся в случае необходи-
мости сделать ту или 
иную работу. нужную 
коллективу, не касающую-
ся основного производст-
ва. Поэтому то н хочется 
воспользовавшись случа-
ем. ПОЗДРАВИТЬ ВСЕХ 
их с праздником и поже-
лать; 

НИКОГДА НЕ ТЕРЯТЬ 
ОПТИМИЗМА! 

А.СВИДЕРСКИИ. 
начальник КТП 1. 

Коллектив людьми силен 
Несмотря на трудности, наш коллектив 
добился неплохих результатов в своей 
деятельности за четыре месяца этого 
года: сварено 216 километров трубопро-
водов различного диаметра 
Особенно хотелось бы по-
благодарить за хорошую 

бригады сварщи-работу 
ков А. 'Г КФАНОВА. 
Н. Е. КАРТАШОВА. во-
дителей Л II. СЕМЕН 
ЧЕМ КО 11 С. В, СМИР-
НОВА. такелажников 

и наэначе-
Н А НОВРУЗОВА и 
В II КРИВЕНКО От 
радио отметить, что в на 
шем управлении многие 
работают семьями, и прак-
тически все онн являют 
ея передовиками произ-
водства Это су пру I и К" У 
ЛИКоВЫ. ХАИРЕТДП 

ния. вывезено па трассу 325 километ-
ров плетей, переработано 226 тысяч 
тонн грузов. 
Наши рационализаторы заняли первое 
место по тресту за I квартал. 

НОВЫ. ИСАЧЕНКО. 
ОРЖЕЛЬ н другие 
Поздравляю всех работни 
ков управления с празд 
пиками мая! Желаю 
крепкого здоровья, сча 
стья, успехов во всем! 

А ЗВЕРОК, 
начальник УПТК. 

— Мы этой памяти верны 



Точка зрения 
Газмышление по поводу... 

Кто и как делает гласность 
Кому нужна и 

чему служит газета 
МЯ многое становит-

ся доступным для нас- Ала 
1 одари средствам массо-
вой информация В этом 
бурном потоке особое ме 
. т.» занимает печать. У 
всех на памяти еще нашу 
пеншан наполненная эмо-
ции пьдниеная кампания, 
подчеркнувшая большой 
интерес люден к печат-
ному слову. информа 
ции Но все это в основ-
ном относится к так назы-
ваемой большой прессе. 
Сеюдня же мне хочется 
обратить внимание читате-
лей на нашу многотнраж 
ную газету «.Огни трас-
сы». делает которую не-
большой коллектив жур 
налистов. Я берусь пого-
иорнть о ней. во-первых, 
потому, что считаю себя 
другом газеты, во вторых 
знаком с проблемами н 
сложностями ее работы, в 
третьих, искренне считаю, 
что газета в пронэводст 
венном коллективе —боль-
шое дело. К сожалению, 
это не все ионнмают н не 
используют ее возможно-
стей в плане пропаганды 
нового, объединения я 
единое целое работников 
треста. информирования 
обо всех изменениях н 
проблемах как в произвол 
ственной так и в социаль 
ной сфере жнзнн треста, 
формировании обществен 
ноги мнения по той или 
иной проблеме. То есть 
газета один из серьез 
нейших рычагов, способ 
ствующнх продвижению 
коллектива вперед, сраба 
тывает процентов на трид 
цать. И вот здесь, на мой 
взгляд, недоработка не 
только редакции, но н ви-
на каждого нз нас — бн-
ч\-ющих недостатки, рас 

суждающнх. критикующих, 
шающих все и вся. ищу-
щих правды где-то за «ку-
лисами» и сизин, в жарких 
спорах в узком кругу дру 
зей и упорно не желаю-
щих вынести волнующее 
па всеобщее обсуждение— 
обратиться именно в га-
зету. 

Есть н другая сторона иа 
шей пассивности — мы 
привыкли слушать, но не 
высказывать, ругать, но не 
предлагать... Очевидно, 
это побочный эффект ут-
раты анторнтета наших 
общественных органов, нх 
пассивности и, как резуль 
тат. неверие трудовых 
коллективов в их органи-
зующую н направляющую 
роль. А ведь «Огни трас 
сы» орган парткома, 
администрации, профкома, 
комитета комсомола, но 
даже на страницах газе-
ты, не чувствуется нх 
присутствия ин в чем. 
и ВСЕ Ж Е нельзя не 
* ' признать больших из-
менений в работе газеты. 
Появились новые рубрики, 
интересные заметки, глу 
бокие, хотя порой и спор 
иые. проблемные статьи 
критические материалы, 
но самое главное завоева-
ние газеты человече-
ское небезразлнчне к про-
блемам. поднимаемым в 
ней. Не раз сталкивался с 
ситуацией, когда в кидлек 
тиве шел спор по поводу 

газетного выступления. Се 
годня практически каж 
дый номер (за редким 
исключением) несет • се-
бе НЕЧТО неординарное, 
зачастую цо разному вое 
принимаемое. вызываю 
щее у кого открытый рро 

тест, а у кого одобрение. 
Не спорю, бывают н про 
махи, неудачи, но самое 
то главное - не стало за-
тишья в отношении людей 
к газете. Приходилось ни 
олюдать, как статьи чнта 
ют с красным каранда 
нюм н руках. 
ЧТО нравится, так это не 
успокоенность самих жур-
налистов: в редакции пос-
тоянно рождаются какие-
то идеи, один из них уми 
рают. другие живут, во 
плотнвшись на страницах 
газеты. И споры, споры... 
Чтобы изучить обществен-
ное мнение, газета прово 

дит анкетирование, опросы 
ио самым злободневный 
темам, то есть предпрннн 
маются понытйн с по-
мощью работников треста 
решить ту или иную проб 
лему. С этой целью, на-
пример, появилась статья 
«Горышй вкус инициати-
вы* О внедрении арендно 
го пидряда (газета № 14). 
И я вместе с редакцией с 
интересом ждал реакции 
иа иее со стороны служб 
аппарата треста, просто 
заинтересованных людей, 
но... все решили ОТМОЛ-
ЧАТЬСЯ очень УДОБ 
ПАЯ ПОЗИЦИЯ, ие прав 
да ли... Вот н получается, 
что и не осудил никто 
действий редакции, и не 
поддержал. Считаю, что 
мы читатели, ие должны 
оставаться равнодушными 
и не видеть в газете по-
мощника коллектива. 
А проблем в тресте сегод-
ня немало, н мы все дол 
жны поднимать нх. гово 
рнть о них. В этом деле 
именно газета может стать 
объединяющим и органн 
зующнм центром. 
Хочу П О З Д Р А В И Т Ь кол 
лектив редакции, правда, 
уже с прошедшим, ДНЕМ 
ПЕЧАТИ, от всей души 
также н своих коллег — 
ВНЕШТАТНЫХ КОР 
РЕСПОНДЕНТОВ и по 
желать НАМ увеличить 
наши ряды! 

В. ПРЫТКОВ. 

После работы 
О Б П Ш С Т Ш ПН Ы н 

ЦЕНТР КОНТАКТ» 
эта им Веска сра.-.у 

И.е бр«м,(«етси в глаза 
при приближении к ьну-
шщелыюму двухзтмж-
ному кирпичному зда 
аиню н н. Савкино. 
Мелькает мысль: «Не 
проходите мимо* Да-
вайте так и сделаем 
войдем В вестибюле 
толпится люди — по 
хоже па очередь. II 

действительно сегод-
ня демонстрируется 
фильм вот только ка 
кой? Немного поодаль 
небольшая группа под-
ростков Спрашиваю. 
Никто не в с п о м-
НИЛ названия. лишь 
один засмеялся, про-
комментировал: ' Т о -
чно знаем, что внизу 
б ы л а п р и п и с к а - » о т 
16 лет». Молодежь 
знает что смотреть. 
Поверим их интуиции 
и. пожалуй, тоже схо-
дим в кино. Но. преж-
де чем пройти в зал... 
Уж очень хочется 
взглянуТЬ и понять, 
что и.е все-таки пред-
ставляет из себя этот 
НОВЫЙ Ц е н т р 
Большой и просторный 
вестибюль Стены за-
полнены стендами. 

оформленными I боль-
шим иьуенм. щмвда. 
сегодня они еще пус-
ты. ну. ;»то наверное... 
не все с ран\ А ато что 
.«а краскьап - клетка»? 
Мне т> г же иодеьаз.ч-

РБДОРТАЖш 

фильма остались хоро-
шие. 
Решила обследовать по-
мещения дальше. Вто-
рой этаж Вот игровая 
комната, на двери даже 
вывеска о часах рабо-

А что за... 
вывеской? 

ли: будущий буфет 
Что будущий, красно-
речиво свидетельство-
вала лужа на иолу в 
одной нз подсобок об-
разовавшаяся нз-за не-
исправности сантехни-
ки 
Ну. что ж. посетили 
буфет. отправимся 
н зал занимать места. 
Зал большой, простор-
ный и красивый без 
сом ие ннн. удобны но-
вые сиденья, но смот-
ришь. то там. тс» здесь 
они уже исчерканы, 
изрезаны 
А в общем-то впечат-
ления от кинозала и 

ты. однако, знаю, что 
воспитатель общежития 
Светлана Рудлшко. 
проводит здесь с деть-
ми много времени, н 

распорядок практически 
ни к чему комната 
постоянно заполненз 

ребятишками: можно по-
смотреть диафильмы, 
сиди а мягком кресле, 
почитать книжку, поиг-
рать в шашкн. шахма-
ты... 
Если пройти дальше 
но широкому длинно-
му коридору, где по 
вечерам дети устраи-
вают «веселые стар-
ты». то увнднм еще 

грн двери. За одной 
говорят, будет библио-
тека. сегодня она ис-
пользуется как танц 
класс, поскольку в на-
стоящем танцклассе 
поместится от силы 
два три танцора. — 
большая часть его от-
ведена под душевые 
кабинки, которые тоже 
• ПОКА» НЕ функцио-
нируют А вот и еще 
одна комната — круж-
ковой работы. О ней 
еже никак не скажешь 
«будет» Здесь рабо-
та идет полным ходом 
— руководительн и ц а 
драмкружка М Лыко-
ва ставит с детьми 
спектакль. Но. не бу-
дем им мешать — у 
кружковцев скоро 
премьера 

Итак, прекрасно офор-
мленный. — надо от 
дать должное СУ-18,— 
но не оборудованный 
еще миогнм общест-
венный центр уже при-
влекает к себе боль-
шое внимание жителей 
поселка, они «ЖДУТ 
НЕ ДОЖДУТСЯ», ког-
да же оц. заработает н 
полную силу. 

О. КАМЕНЕЦКАЯ 
. корр. 

« Фотоконкурс—89» Поздравляем 
с 50-летним 

юбилеем 
Поздравляем с 

«Мне не страшен страшный зверь». 
Фото В. КРАВЦОВА. 

5 0 - л е т н и м ю б и л е е м и 
праздником 
Николая Гавриловича 
З А К О В Р Я Ж И Н А — 
машиниста экскаватора 
К Т П - 1 0 ! 
Желаем счастья, 
здоровья, семенного 
благополучия! 
Много радости и добра 
в эти весенние, 
вдвойне праздничные 
д л и Вас дни! 

К о л л е к т и в К Т П - 1 0 . 

О Х О Д Е Р Е Ш Е Н И Я Ж И Л И Щ Н О Й П Р О Б Л Е М Ы -
О Ч Е Р Е Д Н О С Т И И Р А С П Р Е Д Е Л Е Н И Я Ж И Л Ь Я В ТРЕСТЕ 

СОГЛАСНО совместному 
|я.'Шенпю администрации и 
Профсоюзною комитета 
треста с 1 января 1983 
года СПИСКИ учета граж-
дан. нуждающихся в улуч-
шении жилищных условий 
но тресту. ЕДИНЫ 
Они составлены иа осно-
вании СПИСКОВ очередности 
подразделений. Таким об-
разом с января 1988 года 
заявлении от работников 
подразделений треста по-
даются в отдел быта 
Iсправки с места работы. 

0 составе семьи, с места 
жительства, для льготной 
очереди — документ, под-
тверждающий льготу). Со-
гласно жилищному- зако-
нодательству ежегодно с 
1 января по 1 апреля про-
водится перерегистрация 
списков с целью внесения 
изменений по составу 
семьи и места жительст-
ва. Очередник вправе пре-
тендовать на ту или иную 
площадь при выделении 
ему квартиры, если увели-
чился или уменьшился 
состав семьи или появи-
лись льготы. Предоставля-
емая площадь — не менее 
.9 кв. м. на каждого члена 

семьи. Очередник вправе 
претендовать на меньшую 
жилплощадь, если в пери-
од. пока он стоил на оче-
реди. выросли дети и об-
разовались новые семьи, 
для чего в отдел быта 
предоставляется справка о 
совместном проживании от 
ЖКК. конин свидетельства 
о браке молодых, копия 
свидетельства о рожде-
нии. личиое заявление 
очередника с подписями 
всех совершеннолетних 
членов семьи, о том. чФо 
родитель отказывается от 
большей по метражу. а 
претендует на меньшую 
жилплощадь 
Согласно постановлению 
Тюменского облисполкома 
от 20 апреля 1986 года 
учетная норма на одного 
человека — 8 кв м иск-
л ю ч е н » только для с е * 
мей, уже проживающих в 
благоустроенном жилье в 
двух к о м н а т о й квартир-
независимо от площади), 
имеющих разнополых де-
тей. обоих старше девяти 
лет. 

сту И» 1 апрели 
годе составлены об-

щие списки очередности, в 
которых— 1095 семей, Из 
них в списках первооче-
редников — 129 семей: 
110 многодетных, шесть 

воинов-афганцев, восемь 
- матерей одиночек, четы-
ре -по справкам ВКК. 
одна- семья орденоносца 
Кроме того. составлены 
списки пнеочередшшов нз 
80 семей - молодых спе-
циалистов и вступивших в 
первый брак. 
В 1989 году согласно рас-
пределению ССО Тюмеи-
иефтегазстроа. от 15 фев-
рали нашему тресту вы-
делено ПЯТЬ Т Ы С Я Ч кв. 
м жилья в доме М 23 по 
ул. Мира в г. Нижневар-
товске. Ввод полностью— 
1989 год Из выделенного 
жилья 10 процентов—ис-
полкому. Квартиры тресту 
выделены в двух введен-

ных подъездах — 2-1 квар-
тиры общей площадью 
12-И) кв ч: три трехком-
натные (жилая площадь 
каждой 40.4 кв м). 12 
квартир двухкомнатных 
(из них шесть с площадью 
по 29,9 кв. М и шесть — 
34.5). девять однокомнат-
ных (но 20,8 кв. м ) 

14 апреля на совместном 
заседании ОКП н админи-
страции треста данное 
жилье распределено сог-
ласно сииску очередности 
(со списками можно озна-
комиться в профкомах 
подразделений и треста, в 
отделе быта СУ-18). Рас-
пределенное жилы' еще 
бу дет утверждаться в ис-
полкоме (после чего в га-
зете дачные будут опуб-
ликованы). 
ПРИМЕЧАНИЕ. 
Восемь семей, стоящих в 
списках очередности на 
трех н четырехкомнатные 
квартиры, по их желанию 
и и связи с переоформле-
нием лицевых счетов на 
молодые семьи, прожива-
ющие совместно с ними, 
по спискам очередности, 
утвержденным (что дела-
ется ежегодно, о чем го-
ворилось выше) в 1989 
году поставлены на одно-
комнатные и двухкомнат-
ные квартиры: В. Г Коз-
лов на однокомнатную 
(вместо четырех—на оче-
реди с 1970 года). Н Е. 
Смагин (с трехкомнатной 

За редакторе Ю. В. ИППОЛИТОВ. 

Венеру Тагировнч 
СУХОВЕЕВУ — 
начальника штаба 
гражданской обороны! 
Весеннего Вам 
настроения, хорошего 
здоровья н. самое 
главное, счастья в 
семье — в сыновьях! 
Пусть всегда над 
головой будет мирное 
голубое небо! 

К о л л е к т и в а п п а р а т а 
т р е с т а 

— 1976), Н. И. Зуев— на 
двух с трехкомнатной — 
(1976 г.). И. Г. Федьзинг 
— на двух с трехкомнат-
ной (1976 г.). А. А. Лнт-
виненко — на одно с че-
тырехкомнатной (1976 г.), 
Н. В. Буланов на двух с 
четырехкомнатной (1977 
г.), Г. С. Мухлакова — 
на одно с трехкомнат-
ной (1978 г.). Б. С. Па-
нин—на двух с четырех-
комнатной (1978 г.). 
В связи с таким переме-
щением очередь на трех-
комнатные продвинулась 
на три семы*, четырехком-
натные — на пять. 
Все это не противоречит 
жилищному законодатель-
ству. Таким образом в 
следующем распределении 
квартиры будут получать 
очередники: на одноком-
натную— 1979 года, двух-
комнатную—1979. трех — 
1975. четырех—1973 го-
дов 

Г. МУХЛАКОВА. 
начальник отдела быта 

СУ-18 
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ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН. СОЕДИНЯЙТЕСЬ! 

М 19 ( 3 6 2 ) 
В Т О Р Н И К . 18 м а я 1989 г. 

Г а з е т а в ы х о л и т с ф е в р а л я 1983 г . ОГНИ 
ТРАССЫ 
ОРГАН ПАРТКОМА, АДМИНИСТРАЦИИ, ПРОФКОМА, КОМИТЕТА КОМСОМОЛА 

ТРЕСТА САМОТЛОРТРУБОПРОВОДСТЮЙ 

Инициатива, творчество 
поиск 

Из дневника соревнования 
Построен нг^е 

километры 
На 1-1 число при плане 
строительства м а я — 4 5 
километров трубопро-
водов различного на-
значении. линейными 
потоками построено Ю 
километров. 
План месяца н потоке 
№ 1 составляет 10 ки-
лометров — построено 
3 .4 . в потоке М 2 при 
плане 8 построено П.в: 
.N1 8 — 7 — 3 ; N # 4 — 
при плане 0 километров 
не построено ни кило-
метра: Л» Г) 1 0 - 0 : 
Поток 0. работаю-
щий на сдаточном сгбъ-
екте второго квартала 
нефтепроводе Варь-
еганского месторожде-
ния. не построил на се-
годня нн одного кило-
метра — план мая 3 .8 
километра. 

А. ИГНАТЕНКО. 
инженер ООТнЗ. 

Около 10 лет 
трудится 
в тресте 

газо-
электро-

сварщиком 
Сергей 

Леонидович 
Кириллов. 

Сегодня он —член 
комплексного 

технологи-
ческого 

иотока М» 5. 
С уважением 

и довернем 

здесь к нему, 
(на снимке). 

В КУВИЛА. 

Давайте обсудим ПРОЕКТ Положения 
«О выплате единовременного пособия 

работникам треста, уходящим на пенсию» 
К О Ч Е Р Е Д Н О М У З А С Е Д А Н И Ю С О В Е Т А Т Р У Д О В О Г О К О Л Л Е К Т И В А 

• О ВЫПЛАТЕ ЕДИНО 
ВРЕМЕННОГО ПОСО-
БИЯ РАБОТНИКАМ 
ТРЕСТА САМОТЛОР 
Т Р У Б О П Р О В О Д С Т Р О П. 
УХОДЯЩИМ НА ПЕН-
СИЮ». 
ПОЛОЖЕНИЕ вводится с 
целью закрепления кад 
ров. стабилизации трудо-
вого коллектива и улуч 
итения материального по-
ложения пенсионеров. (По 
ложение ввести с 1 янва-
ря 1990 года). 
ОСНОВАНИЕМ для выл 
латы пособия является: 
Р Е Ш Е Н И Е СОВЕТА 
ТРУДОВОГО КОЛЛЕК-
ТИВА СТРУКТУРНОЙ 
ЕДИНИЦЫ ПО МЕСТУ 
РАБОТЫ ПЕНСИОНЕ-
РА С УКАЗАНИЕМ СУМ 
МЫ ЕДИНОВРЕМЕН-
НОГО ПОСОБИЯ. ПРИ 
К А З У П Р А В Л Я Ю Щ Е Г О 
ТРЕСТОМ. 

Пособие выплачивается в 
течение месяца после ухо-
да на пенсию, Пособие 

выплачивается лицам, про-
работавшим в тресте не 
менее 10 лет. 
СУММА пособия опреде-
ляется. как произведение 
среднемесячной зарплаты, 
принимаемой для начис-
ления пепсин в соответ-

ствии с «Положением о 
порядке назначения и 
выплаты государственных 
пенсии • , утвержденным 
I Установлением Совета 
Министров СССР от 3 
августа 1972 года. с 
дальнейшими изменения-
ми (количество лет рабо-
ты в системе треста) с 
при менен нем пои и жа юще •-
го коэффициента 0 .3 -
примерный уровень пен-
сии к средней зарплате 
Например, среднемесячная 
зарплата за 1988 год — 
Й10 рублей. Размер посо-
бия составит: (если работ-
ник уходит иа пенсию в 
январе 1990 года, стаж 
его работы в тресте 1-1 
лет) 010x13x0.3 плюс С» 10 
рублей - 3 1 0 2 рубля 10 
копеек. 
Среднемесячная зарплата 
берется с учетом северных 
льгот. 
Р А З М Е Р ПОСОБИЯ 
УВЕЛИЧИВАЕТСЯ. ЕС-
ЛИ: работник за период 
работы в тресте был на-
г ра жде и и рав и те л ьстпе 11 -
нымн наградами— нп 15 
ПРОЦЕНТОВ: работник в 
течение последних 10 лет 
был занесен на доску По-
чета. в книгу Почета, на-
гражден значком «Отлич-

ите Миннефтегазстроя». 
грамотами ЦК КПСС. Со-
вета Министров СССР. 
ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ. 
Мнннефтегазстроя. обко-
ма. горкома партии, объ-
единения треста — НА 
10 ПРОЦЕНТОВ 

М А К С И М А Л Ь Н Ы Й Р А З -
МЕР ПЕНСИОННОГО 
ПОСОБИЯ — 5000 руб-
лей. 

Р А З М Е Р ПОСОБИЯ 
СНИЖАЕТСЯ. ЕСЛИ: ра-
ботник в течение послед-
них 10 лет имел взыска-
ния по административной 
или партийно!! линии, не 
снятые в момент ухода на 
пенсию—НА 50 ПРО-
ЦЕНТОВ. работник в те-
чение 10 лет работы имел 
взыскания за нарушения 
трудовой и производствен-
ной дисциплины, общест-
венного порядка (мед-
вытрезвитель, привлече-
ние к товарищескому су-
ду. прогулы. появление 
на работе в нетрезвом 
состоянии) — НЕ ВЫ 
ПЛАЧИВАЕТСЯ ПОЛ-
НОСТЬЮ. 
Увеличение, уменьшение 
или лишение пособия про-
изводится только по ре-
шению совета трудового 
коллектива и приказом по 
тресту. 

ВПЕРЕДИ - УПТК 
ПОДВЕДЕНЫ 

ИТОГИ СМОТРА месячника за достижение 
наилучших показателей 

в рационализаторской и изобретательской работе. 
За период смотра с 1 марта по 1 апреля хороших 

результатов добились УПТК и СУ-18. Таким образом 
ПЕ Р ВОЕ место присуждено УПТК. 

на счету рационализаторов которого 
13 рацпредложений - премия составила 1000 рублей: 

на ВТОРОМ СУ-18 Д Е В Я Т Ь рацпредложений 
премия 3 0 0 рублей 

Лучшим рационализатором в этом конто-рее 
П Р И З Н А Н главный механик УПТК 

Николай Александрович КУЛИКОВ 
экономический эффект от шести (из восьми) 

поданных им рацпредлоягеннй составн.1 
16.1 тысячи рублей. 

Линейные потоки в смотре участия ие приняли 
Т. ПЕТРИП1ИНА 

инженер технологического отдели 

Подведены ИТОГИ 
Совет трудового коллек-
гива треста совместно с 
президиумом профкома 
подвели ИТОГИ работы 
коллектива треста и иод- , 
разделений за 
зпмнии строитель 
Н Ы Й СЕЗОН 
Выполнены задания по 
всем технико-экономичес-
ким показателям: постро-
ено -147.7 км трубопрово-
дов различного назначе-
нии; при плане 27,2 км 
введено 0 5 . 0 км труб»» 
проводов В целом все 
иотокн и подразделения 
сработали хорошо, однако, 
в потоке >А 3 допущено 
у дорожание строительно-
монтажных работ на 12.-1 
процента. 
ПОБЕДИТЕЛЕМ соревно-
вания за сезон среди ли-
нейных потоков стал ПО-
ТОК .V- 2 Ему присуж-
дено переходящее Крас-
ное знамя треста, денеж-
ная премия и автомашина 
для продажи в лично*» 

пользование. ВТОРОЕ 
призовое место и денен. 
ная премия у ПОТОКА 
.V 3 На третьем месте 
КТП .\« 1. четвертом 
.V 5. пятом—Л!» -1. Шес-
том—ЛЬ О. 
По второй группе сорев-
нующихся. итоги будут 
пересматриваться на оче-
редном заседании профко 
ма. 
I К В А Р Т А Л 
ПЕРВОЕ место с вруче-
нием переходящего Крас 
ного знамени и премии 
П Р И С У Ж Д Е Н О ПОТОКУ 
.V» 2. денежная премия и 
вымпел за ВТОРОЕ ме-
сто— в ПОТОКЕ .V 5. 
Далее места распредели 
лись в следующем поряд-
ке: КТП .V 1. 3 . 1. 0 
За квартал допущено удо-
рожание С М Р потоками 
.V* 3— 13.1 процента. 
>Л 4 — 19.1. М Л—13.8 

В ПЕРЛОВА 
секретарь совета тру-

дового коллектива. 

Единовременное пенсион 
ное пособие выплачивает-
ся из фонда социального 
развития по статье «•Еди-
новременное пособие пен-
сионерам». которая сос-
тавляет 1 процент плано-
чнтающаяся сумма пенен-
турной единицы или тре-
ста. 
При уходе на пенсию В 
СЛУЧАЕ Б О Л Е З Н И ИЛИ 
ПРОИЗВОДСТВЕННОГО 
УВЕЧЬЯ НЕ ПО ВИНЕ 
ПОСТРАДАВШЕГО иен 
с ионное вознаграждение 
ВЫ П Л А 411В А ЕТСЯ В 
СООТВЕТСТВИИ С НА-
СТОЯЩИМ ПОЛОЖЕ-
НИЕМ. НЕЗАВИСИМО 
ОТ СТАЖА РАБОТЫ В 
ТРЕСТЕ 
При несчастном случае с 
летальным исходом при-
читающаяся сумма пенси-
онного пособия выплачи-
вается семье погибшего. 
В случае достижения пен-
сионного возраста в со-
ответствии с Постановле-
нием Совета Министров 
СССР от 1972 года, про-
работавший в тресте ме-
нее 10 лет получает еди-
новременное пособие в 
размере среднемесячной 
заработной платы. 

В. ТУРОВ, 
зам. председателя СТК 

С совета трудового 
коллектива 

В числе основных рас-
сматривался на совете 
вопрос «О ходе выпол-
нения мероприятий по 
оздоровлению финан-
сового положения и ре-
ализации сверхнорма 
тнвных запасов, мате-
риальных ресурсов.» 
Проблема в тресте су-
ществует не одни год. 
сегодня р е ш е н и е 
ее находится под 
контролем с о в е т а . 
Обсудив положение 
дел. совет отметил, что 
на 1 январи 1989 года 
остатков материалов 
числилось на с^мм; 
29070 тысяч рублей, на 
1 апреля - меньше на 
8930 тысяч. Только за 
четыре месяца погаше-
но ссуд под сверхнор 
мативные запасы 1910 
т р.. долгосрочиых-
9 1 т. |».. под недоста-

ток оборотных средств 
— 1600 т. р. 
Осуществление ряда 
мероприятий позволило 
несколько улучшить 
финансовое состояние 
треста. 
На совете выработать 
программа дальнейших 
действий. На очеред-
ном заседании совета 
трудового коллектива 
решено в числе других 
обсудить вопросы: 
«Итоги мая и задачи на 
июнь» А М Кли-
мов. «О социальном 
развитии коллектива и 
его загрузке» - док-
ладчики М. К. Ве-
дерников. Н М. Ворон-
ков. «О мерах, обеспе-
чивающих ввод школы 
в п. Тепличном к ново 
Му учебному году» — 
А. В. Еремин и дру-
гие вопросы. 

Основные технико — 

экономические показатели 

за 1 квартал 1989 года 
ВВЕДЕНО 28,2 километра трубопроводов различного 
назначения при плане 5.2, теми роста к соответствую-
щему периоду прошлого года составил 111,9 процен-

О Б Ъ Е М СМР (генподряд) составил 2 2 0 5 9 тыс руб. 
при плане 2 1 0 5 3 тыс. руб. (темп роста к соответствую-
щему периоду 1988 года 106 процентов): 
ПЛАНОВАЯ ЧИСЛЕННОСТЬ ' 
фактически 2 7 6 8 человек 
и роцепТ&) ; 
В Ы Р А Б О Т К А на одного работника составила 149,0 
процента (темп роста к прошлому году—115): 
БАЛАНСОВАЯ П Р И Б Ы Л Ь 179 процентов ( 1 3 1 4 
процента): 
Р Е Н Т А Б Е Л Ь Н О С Т Ь —при плане 7 .58 процента -
фактически составила 12,91 процента (116,7), 

ОТДЕЛ ЭКОНОМИКИ 

работников — .3811, 
(к прошлому году—99.2 

Просьба предложения I 
редакции (до 25 мая). 

имя присылать на адрес 



И̂З РЕДАКЦИОННОЙ ПОЧТЫ^ 
Вносим 
предложение 
В ходе проверки детских 
садиков. находящихся 
на балансе треста, 
столкнулись с фактами 
слабого их оснащения. 
Практически все ови 
на грани закрытия 
санэпидемстанцией, 
скажем лишь, что 
а дефиците 
здесь даже чайные чашки. 
Сегодня много говорится 
о том. что все лучшее 
— детям, а что сделал 
конкретно каждый нз нас. 
чтобы в наших 
дошкольных учреждениях 
стало лучше? 
От имени всего состива 
комитета 
народного контроля 
ПРЕДЛАГАЮ: 
для оказания реальной 
помощи коллективам 
наших детских садов 
ПЕРЕЧИСЛИТЬ ВСЮ 
СУММУ ПРЕМИИ, 
полученную по итогам 
соцсоревнования 
1988 года, 
на их нужды. 
НАДЕЕМСЯ. ЧТО 
СОВЕТ трудового 
коллектива треста 
ПОДДЕРЖИТ нас. 

В. ПРЫТКОВ. 
инженер КНК. 

ВСТРЕЧА ПОКОЛЕНИЙ 
Уже стило традицией ежегодно в тор-
жественной обстановке чествовать и;» 
ших ветеранов людей прошедших 
через огонь И смерть ВОИНЫ И еЩе 
много лет проработавших на строй-
ки* страны, поднимая разрушенной 
войной хозяйство, в частности. в 
Западной Сибири. 
Много гостей собралось накануне нра-
(дннка —Дин Победы в кафе треста 
• Фотон». Организаторы торжества — 
работники УПТК —очень волновали» ь. 

но особое волнение исиытыва.д 
школьники, пришедшие поздравить 
фронтовиков, читали ети.хн ганце-
вали. А с каким ннте|к'сом слушали 
они рассказы бывалых воинов Мно-
го впечатлений. 
С больших! удовольствием приняли 
ветераны рриглашение ребят сфото-
графироваться НА ПАМЯТЬ. 

• о т о и текст Р . ПУТКАРАДЗЕ, 
нашего внештатного корреспондента. 

КОНФЛИКТНАЯ СИТУАЦИЯ 

«НЕ МОГУ МОЛЧАТЬ» 
Спорт 

Читатель наверняка помнит два совер-
шенно взаимоисключающих письма, опу-
бликованных в нашей газете 4 апреля 
1989 года, «Давайте наведем порядок» 
В П. Плечнстова н «Не могу молчать» 
А. А. Ивахненко. Судя по содержанию, 
оба автора —люди небезразличные к 

делу, беспокойные, но налндо—кои 
флнктная ситуация. Каждый прав по-
своему и. как бы там ни было, вместе 
правы в том. что от недостатков надо 
избавляться - порядок следует навести 
во всем. 
Итак, какова реакция иа публикации? 

Теннис" 
Спорт\ 

Письмо заместителя глав-
ного диспетчера А. А 
Ива хне н ко «НЕ МОГУ 
МОЛЧАТЬ» в нашей га-
зете и\ь 14. 4 апреля 
1989 г.) вызвало момен-
тальную реакцию со сто-
роны УПТК. И это не уди-
вительно. поскольку автор 
письма критиковала рабо-
ту водителей бригады 
Плечнстова именно нз 
этого подразделения, об-
виняя их в срывах завоза 
кислорода и пропана, при-
писках, нарушениях дис-
циплины. От имени всего 
коллектива УПТК в газе-
ту написала председатель 
профкома управлении 
А. А Горобчук. Дабы не 
разжигать страсти вокруг 
конфликта и прекратить 
взаимные упреки, опустим 
ту часть ее письма. где 
аргументы подменяются 
эмоциями и приведем 
лишь ответы на конкрет-
но поднятые вопросы: 
• Что касается нарушений 
трудовой дисциплины в 
бригаде В. П. Плечнсто-
ва. виновные. допустив-
шие их. серьезно наказа 
ны. Водителю П. II. Пор-
тяико. например. была 
перенесена назад очередь 
на получение жилья. 
Работая на самых старых 
автомашинах в тресте, 

бригада практически ни-
когда не срывает заданий, 
а что касается приписок, 
то с этим нельзя согла-
ситься. так как к опла-
те бригаде идут только те 
объемы, которые под-
Как видим, непросто сразу во всем разо-
браться. однако, есть уверенность, что 
«неразберихе» будет положен конец, так. 
разрабатывается уже более четкая сис-
тема оплаты труда водителей, в наруши-
телям применяются меры воздействия... 
Достаточно ли этого, чтобы исчерпать 
конфликт? Едва лн. но отраден уже тот 
факт, что авторы писем внесли опреде-
ленный вклад в совершенствование ра-
боты конкретного производственного 

именно 

тверждают потоки. 
Сам В 11. Плечистой поль-
зуется авторитетом и в 
бригаде, и в коллективе 
управления, не случайно 
его выбрали председате-
лем совета трудового кол-
лектива автотранспортного 
участка...» 

В своем письме А. А. 
Ивахненко обращалась к 
ООТиЗ треста с просьбой 
разобраться п вопросах 
оплаты труда бригады 
Приводим ответ замести-
теля начальника ООТиЗ 
И К МИХАПЛОВОП 
которая по просьбе редак-
ции п|ювела проверку ра-
боты бригады Плечнстова 
за первый квартал 1989 
года. «Путевые листы во-
дителям выдаются дис-
петчерами УПТК. в них 
есть подписи медработнн 
ка. механика, диспетчера, 
водителя. На основании 
путевых листов заполня-
ется табель учета рабо-
чего времени. Который 
заверяется начальником 
колонны н инспектором 
отдела кадров. Прогулы 
или целодневные просту)I 
в табелях не зафиксиро-
ваны. Желательно, чтобы 
в дальнейшем путевые 
листы выдавались не каж-
дый день, а на несколько 
дней сразу. Актов на срыв 
завоза кислорода или 
пропана от потоков пет 
однако ил бесед с началь-
никами потокоп выяснила, 
что срывы бывают и не-
редко. Машины бригады 
загружаются согласно за-
явкам потоков н управ-

лений. От перевозки дру-
гих грузов водители отка-
зываются. объясняя это 
гем, что машины старые и 
оборудованы для иеревоз-
кн лишь баллонов. 
Использование, автотранс-
порта в личных целях вы-
яснить не представилось 
возможным. Работникам 
ОТнЗ УПТК нужно про-
вести фотографии рабоче-
го дня и выяснить, как 
используется рабочее 
время водителей, имеются 
лн внутрисменные про-
стои. каковы их причины. 
Приписок и количестве 
перевезенных баллонов не 
обнаружено, нарушений в 
оплате труда нет. Оплата 
труда бригады произво-
дится ОТнЗ управления 
на основании справки па 
выполненные объемы, под-
готовленной производст-
венно- диспетчерским отде-
лом. 
В целях упорядочения 
ОПЛАТЫ ТРУДА ВОДИ-
ТЕЛЕЙ И ГРУЗЧИКОВ, 
повышения их ответствен-
ности за доставку кисло-
рода и пропана. РЕШЕ-
НО В Н Е Д Р И Т Ь НОВУЮ 
СИСТЕМУ, при которой 
размер заработка будет в 
прямой зависимости от 
своевременной доставки 
груза в подразделения, от 
оценки работы водителей 
руководителями потоков и 
управлений. 
Расчет за доставленные * 
баллоны будет произво-
диться не в конце месяца, 
а по мере их доставки на 
основании справок. 

их позиция неравнодушия к окружаю-
щему, чувство ответственности за вронс 
ходящее на предприятии. 
Жаль, что на вопросы, поднятые в 
письме В. П. Плечнстовым. в редакцию 
не поступило нн одного ответа. Надеем-
ся, что руководители потоков. которых 
коснулась критика, все же расскажут о 
принятых ими по устранению недостат 
ков мерах. 

Подготовил 
Ю. ИППОЛИТОВ 

Спортнввые баталпн 
тем и привлекательны, 
что трудно предугадать 
их исход, определить 

победителя. Наверное 
поэтому соревнования 
по настольному тенни-
су. состоявпшеся в 
спорткомплексе УМ-19. 
не остались без внима-
ния любителей спорта. 
В личном зачете сорев-
новались сильнейшие 
теннисисты треста 
Никто не хотел усту-

пать, разгорелись насто-
ящие спортивные стра-
сти. Н только послед-
няя встреча определи-
ла обладателя «ПЕР-
ВОЙ РАКЕТКИ» тре-
ста. Им стал ОЛЕГ 
КАИЛОВ нз УПТК 
переиграв своего не . 
менее достойного со-
перника Николая Уру 

тюнянса нз УМ-19 

Баскетбол— 
В спорткомплексе УМ-
19 закончались сорев-
нования по баскетболу 
иа первенство треста. В 
играх приняли участие 
команды УМ-19. СУ-
18. КТП 9. КТП-10. 

аппарата треста и сбор-
ная п Магистраль. Ор-
ганизаторы соревнова-
ний предполагали, что 
активное участие в 
них примут все подраз-
деления. однако, пото-

ки с первого но восьмой 
свОн команды не выста-
вили Соревнова-
ния у нас проводятся 
не мирового масштаба, 
а в зачет спартакиады 
треста. Г л а в н о е - у ч а -
стие, защита спортив-
ной чести своего кол-
лектива. спортивный 
азарт. 

ПОВЕЛИТЕЛЯМИ со-
ревнований стали 
СПОРТСМЕНЫ КТП 
10 - ПЕРВОЕ МЕС-
ТО АППАРАТА Т Р Е 
С Т А - ВТОРОЕ. СУ-18 
— Т Р Е Т Ь Е МЕСТО 

С. КУЗНЕЦОВА, 
гл. судья соревнований. 

ТОЧКА ЗРЕНИЯ 

«Горький вкус 
инициативы» 
По следам наших 

выступлений 

Р У Б Р И К А «В Н Е-
Д Р Я Е М А Р Е Н Д 
НЫИ ПОДРЯД», сущест-
вующая в нашей много 
тиражке, должна стать 
трибуной каждого нз нас. 
а не отдельных слуясб ав-
парата треста, занимаю-
щихся этой проблемой. 
Оказались в стороне бух-
галтерия. производствен-
ники, отдел подрядных 
работ, комплектации и 

само руководство треста — 
никто не вступил в дис-
куссию по поводу проб-
лем. поднятых в статье 
«Горький вкус инициати-
вы». опубликованной в 
№ 14 газеты «Огни трас 
сы». Статья вскрывает на-
ши болячки, оставшиеся 
от застойного периода. 
Сегодня, когда по всей 
стране идет серьезная бо-
рьба двух лагерей — бю-
рократов и инициаторов, 
этн болячки высвечивают 
ся все больше и больше. 
Так было, есть н еще. по-
хоже. долго будет. Одно 
приятно, что работники 
потока Л» 7. несмотря нн 
на что. не собираются от-
ступать. Боль, высказан-
ная нмн, н прозвучавшая 
в статье, понятна тем. кто 
как и они пытаются найти 
истину. И найдут ее — 
время на их стороне. 
Обиды и амбиции здесь 
пе помощники—мы сегод-
ня учимся сами, учим 
других н через учебно -
курсовой комбинат, и при 
встречах в коллективах, в 
личных беседах. Со мно 
гимн трудностями и не-
доразумениями придется, 
наверняка, еще столк-
нуться—на то она и пере-
стройка. чтобы ломать 
старое, отяшвшее. 
Многие знают, что в стра-
не необоснованно растет 
заработная плата, которая 
только за I квартал в 2 .5 
раза выше производитель-
ности труда. В этой связи 
вышло письмо Госплана. 
Минфина. Госкомстата, 

Правления Госбанка СССР. 
На основании его банк 
ведет поквартальный кон-
троль за расходованием 
предприятиями и органи-
зациями денежных средств 
иа оплату труда в строгом 
соответствии с утвержден-
ными нормативными со-
отношениями между рос-
том зарплаты и произво-
дительности труда. В слу-
чае нарушения этого со-
отношения банк не выдает 
сверхнормативную сумму 
средств на оплату труда. 
В этой связи объединение 
довело до треста норматив 
в начале апреля. Соответ-

ственно во все договоры 
арендного подряда, начи-
ная со второго квартала, 
внесены изменения. Бу-
дут лн еще корректиров-
ки договоров? Жизнь по-
кажет. Главное, чтобы у 
коллективов не созд! 
лось мнения, мол. мы хо-
тим новшеств, а трест не 
хочет —«вставляет палки 
в колеса». Мне кажется, 
что всерьез так может 
думать человек, заинтере-
сованный лишь в полу-
чении личной выгоды, а 
там «хоть трава не рас-
ти». А ведь сегодня трест 
является госпредприяти-
ем с вытекающими отсюда 
последствиями. поэтому 
для руководства главное, 
чтобы ни одно подразде-
ление «не болело». 
Иногда удивляюсь: ну. за-
чем. при наличии догово-
ров подряда, нужны этн 
вечерние селектора — «пе-
реставленне ног» отдель-
ным подразделениям? Од-
нако. жизнь доказывает, 
что нет еще настоящей 
самостоятельности в кол-
лективах. такой, какую, 
например, сегодня приоб-
ретает КТП-7. н селект 
ра. выходит, нужны... Да. 
есть сложности. Аренд 
ные отношения только на-
чинают приобретать каг-
кне-то законченные эле-
менты. Одним росчерком 

пера не переведешь всех 
сразу. Только сегодня 
сформулирован оконча-
тельно договор арендного 
подряда с УМ-19... 

Уже пришло время учить-
ся самостоятельности ши-
роко, возможно нужны 
семинары по обмену опьт 
том работы арендных 
коллективов. Хорошо бы 
провести в тресте МЕ-
СЯЧНИК Р А Б О Т Ы НА 
САМОКОНТРОЛЕ. не 
иользуя при этом все эко-
номические рычаги по 
выполнению договорных 
обязательств, н спросить 
с неисполнительных на 
полную катушку... 
Хотелось бы. чтобы не 
только работники редак 
цин так горячо выступали 
за арендный подряд, ио и 
каждый руководитель 
отдела треста. потока, 
бригады рассказал на 
страницах газеты, под 
упомянутой уже рубрикой, 
какое участие конкретно 
принимает возглавляемый 
им коллектив во внедре-
нии арендного подряда. 

А БОГОСЛАВСКИИ. 
начальник отдела 

экономики треста 

ОБЪЯВЛЕНИЕ 
Нижневартовский райком 
профсоюза рабочих неф-
тегазпрома напоминает 
жителям города, что при 
райкоме работает опера-
тивная группа по контро-
лю за работой предприя-
тий торговли, обществен 

кого питания и сферы бы-
тового обслуживания. 
Обо всех нарушениях и 
недостатках в их работе 
просим сообщить дежур-
ному по телефону 7-37-42 
ежедневно с 9 до 18 ча-
сов кроме воскресенья. 
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ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТГЛН. СОЕДИНЯЛIССЫ 

М 20 ( .163) 
В Т О Р Н И К , а м а я 1989 г 

Г а з е г а в ы х о д и ? с ф е в р а л и 1УНЗ г. ОГНИ 
ТРАССЫ 
ОРГАН ПАРТКОМА, АДМИНИСТРАЦИИ, ПРОФКОМА, КОМИТЕТА КОМСОМОЛА 

ТРЕСТА САМОТЛОРТРУБОПРОВОДСТРОИ 

Обсуждалось на коллегии 
Государственные премии— 
передовикам производства 

Коллегия .Мнннефтегазстроя н Презндну и профсоюза 
рабочих нефтяной н газовой промышленности выдвину 
ли на соискание Государственной премии 1989 года 
лучших представителей нашей отрасли. Названы те. 
кто показал наивысшие достижения в труде, внес боль 
шой личный вклад в ускорение строительства объектов, 
наращивание мощностей по добыче нефти н газа, стал 
лидером социалистического соревнования. На этот раз 
среди соискателей три передовых бригадира 
Ь Гуменюк (трест Надымгазпромстрой). Б. ОВСОВ 
(трест Мегионтрубопроводстрой). Я. Чертолин (трест 
Ленгазспецстрой). 
Сейчас в отрасли это высокое званне носят 3 0 человек 

рабочие, инженеры, ученые, внедряющие прогрес-
сивные методы труда в строительстве нефтегазопрово-
дов, жилья, других важнейших объектов. 

(ПЦМ), 

ЗА СТРОКОЙ 

ОБЯЗАТЕЛЬСТВ 
• — . — . г — 

Идея просит 
выхода 

• Обеспечить надлежащий уровень соблюдения техники 
безопасности путем дальнейшего внедрения талонной 
системы контроля». 

Из обязательств коллектива треста на 1989 г. 

Основой Положения о та-
лонной системе управле-
ния охраной труда явля-
ется проведение проверок 
состояния охраны труда 
руководящими и и н ж е н е р 
но техническими работ-
никами. главными спе-
циалистами всех рангов 
•от траста до участка, це-
ха), которые обязаны, на-
ходясь на строительных 
объектах, в цехах, выпи-
лить нарушения правил 
техники безопасности и 
фиксировать это в тало-
нах - предупреждениях. 
Если до нюня 1988 года 
из-за одного нарушителя 
наказывался весь коллек-
тив. то при талонной сис-
теме меры воздействия 
конкретизированы непо-
средственно на виновнике. 
К сожалению, руководи-
тели и линейные И Т Р 
подразделений треста пас-
сивно включают в свою 
работу этот метод. В нас-
тоящее время в основном 
пользуются талонной сис-
темой контроля службы 
охраны труда. 
Если в 1988 году бывший 
главный и и ж с и е р 
С. А. Летовальцев сам ак-
тивно принимал меры, 
предусмотренные новой 
системой соблюдения ТБ. 
подавая пример другим 
инженерно - техническим 
работникам, то в этом го-
ду влияния инженерной 
службы не чувствуется. 
Игнорирование этого ме-
тода многими руководи-
телями и ИТР способст-
вует компромиссным ре-
шениям. то есть, ослабле-
нию требований к охране 
труда. 

Талонная система — это 
не новинка, ею уже лет 
двадцать пользуются пред-
приятия министерств неф-
тяной и угольной про-
мышленности. За период 
с 8 июня 1988 года было 
изъято 63 талона. За пер-
вый квартал 1989 года 
17 талонов. В чнеле зло-
стных нарушителей глав-
ный механик УПТК И, А. 
Куликов, заместитель на-

чальника КТП № 10 Л, М. 
Овсянников, заместитель 
начальника КТП Лй 11 
В Ф Козловский 

(в данное время работает 
в УПТК) каждый из 
них лишен д а у х 
талонов. II сегодня есть 
кандидаты на лишение 
второго талона т о 
В. Г. Соловьев — прораб 
КТП М 10 (переведен на 
три месяца мастером), 
прораб подхоза А. Н. Б»-
|к-зоп (переведен на три 
месяца мастером) и дру-
гие. 

Очень серьезное поло-
жение на транспортном 
участке УПТК. практиче-
ски все травмы и проис-
шествия ;:а 1988 ГОД и 
начало 1989 года проис-
ходят в этом коллективе. 
А сам начальник участка 
В. П. Ганна фактически 
самоустранялся от рабо-
ты по охране труда. 
Надо прямо сказать, что 
помехой внедрению та-
лонной системы нередко 
становятся административ-
ные указы, рождающиеся, 
якобы, в связи с произ-
водственной необходимо-
стью. Пример: неправиль-
но принятое решение при 
работе в районе ледовых 
переправ могло стоить 
щнзнн людям — речь 
идет о конкретной пере-
праве через Бах. Итак, 
издан приказ о закрытии 
переправы, доведен до 
коллективов, объявлено об 
этом п в нашей газете. 
Казалось бы, что еще? 
Однако, движение транс-
порта продолжалось, и 
частности, 28-тонного ав-
токрана и другой техни-
ки. Чей-то устный приказ 
оказался сильнее здраво-
го документального. Хо-
рошо, что погода измени-
лась и. можно сказать, ра-
ботала на нас, однако, 
где была гарантия, что 
все обойдется?! 
Именно помочь нам п ре-
шении этой задачи и при-
звана талонная система, 
осуществляющая строгий 
контроль за охраной тру-
да. И чем четче она бу-
дет действовать, тем спо-
койнее и безопаснее будет 
обстановка в коллективах. 

Т ХАММАТОВ. 
инженер отдела техники 

безопасности. 

Пройденные 
километры 

В мае комплексные 
технологические пото-
ки должны построить 
I.-) километров труоо-

Л|юводон. На 21 мам 
построено 27 километ-
ров. 

Из запланированных 
1 0 километров поток 
.V- 1 на 21 мая по-
строил 6.2 километра 
КТП 2 из Н кило-
М1 трои сделал 7.8 
КТП .V 3 при плане 
7 сделал 5. в КТП .V I 
не построен ни один 
километр из 6 зап.та 
ннроваиных. такое ;к« 
положение и в КТП 
Л» (1. где предстоит в 
мае построить I кило 
метра, к т п .V- б 
чтобы достичь плано-
вых 10 километров, 
надо построит!, еще 
два километра трубо-
проводов. 

А. ИГНЛТЕНКО 
инженер 

РЕШЕНО НА СОВЕТЕ 
Изменения в Положении 

о в ы п л а т е е ж е м е с я ч н о й к о м п е н с а ц и и по у х о д у з а р е б е н к о м — р а б о ч и м . 
И Т Р . с л у ж а щ и м т р е с т а , и м е ю щ и м д е т е й в в о з р а с т е от п о л у т о р а д о трех 
лет и с т о я щ и м в с п и с к а х о ч е р е д н о с т и в тресте на п о л у ч е н и е м е с т а в 
д е т с к о м д о ш к о л ь н о м у ч р е ж д е н и и , п о с л е о б с у ж д е н и я сто в п о д р а з д е л е -
н и я х . а з а т е м в я н в а р е 1989 года на с о в е т е т р у д о в о ю к о л л е к т и в а т р е с -
т а . 

С 1 января 1989 года 
производить выплату по-
собия на детей в возрасте 
с полутора до трех лет 
работникам подразделе-
нии треста из расчета 60 
рублей в месяц на одно-
го ребенка: 
женщинам — работницам 
подразделений треста, на-
ходящимся в отпуске по 
уходу за ребенком от по-
лутора до трех лет: 
мужчинам - работникам 
подразделений треста, же-
ны которых уволены с 
предприятии по уходу за 
детьми, при условии, ес-
ли средний доход на каж-
дого члена семьи менее 
50 рублей. 
Ежемесячное пособие вы-
плачивается со дни пода-
чи в отдел быта заявле-

ния, копни свидетельства 
0 рождении ребенка и 
справки из отдела кадрои 
За женщинами-матерями, 
находящимися в отпуск» 
до достижения ребенком 
трехлетнего возраста не 
сохраняется место рабп 
ты. но предоставляете» 
после выхода другая р. 
бота в этом же подразде-
лении или в системе ц и -
ста. 
Выплата пособия распрос-
траняется п на работой 
коп детских дошкольных 
учреждений, ушедших в 
декретный отпуск после 
1 января 1980 года. 
11а работающих временно 
на данном предприятии 
право на компенсацию не 
распространиется. 
Компенсации выплачива-

ете» в ю м случае если 
рейснок находится с ро-
дителями в дайной мест-
ности по месту дисло-
кации предприятия. 
Пособие по уходу за ре-
бенком не подлежит оп.м-
женню налогами. 

ПРИМЕЧАНИЕ. Па со 
вместйом заседании адми-
нистрации и профком I 
треста 1 I апреля 1989 
года решено выделить 
места в детские дошколь-
ные учреждения всем де-
тям в возрасте от 3 до 7 
лет, стоящим в списках 
очередности. 

Группы комплектуйте и 
с 13 августа. к. лнтвинскии. 

зам. управляющего 
трестом. 

За действенность идеологической работы 

Как наше слово отзовется 
ТРИБУНА ПРОПАГАНДИСТА 

Закончился учебный год 
в сети партийно - комсо-
мольского просвещения 
На открытом партийном 
собрании управления, со-
стоявшемся в апреле, об-
суждены его итоги. Мне 
хочется рассказать о том. 
как прошел у пас в УМ-19 
этот учебный год. обме-
няться мнениями с проиа 
гандистамн подразделений 
треста, услышать от них 
советы, предложения о 
возможно каких-то дру-
гих формах учебы. В на-
шем коллективе политиче-
ская и экономическая 
учеба работников прохо-
дила по таким направлени-
ям. как ПОЛИТИЧЕСКАЯ 
— ПОЛИТСЕМННАРЫ и 
КОМСОМОЛ ЬСКО • МО-
Л О Д Е Ж Н Ы Й ДИСКУС-
СИОННЫЙ КЛУБ, и эко-
номическая учеба—велась 
в учебном комбинате тре-
ста. Кроме того. девят-
надцать коммунистов за-
нимались самостоятельна 
по индивидуальному пла-
ну. им были выданы ме-
тодические и учебные 
планы. 

Занятии коммунистов на 
иолнтсемниарах проходи-
ли в первый и третий по-
недельник каждого меся-
ца. У нас оборудован ка-
бинет партийной учебы, он 
оснащен необходимыми 
учебно-методическими по-
собиями и литературой. 

Большую помощь в этом 
оказали партком и непо-
средственно заведующая 
парткабинетом треста 
В. К. Погодина. 
Как и все, учебный год 
мы начали с изучения ма-
териалов XIX Всесоюзной 
партийной конференции. 
Я. как руководитель 
полнтсемииара. и о д-
готовил О Б З О Р Н У Ю 
ЛЕКЦИЮ на ТЕМУ «От 
первой до восемнадцатой 
партийной конференции» 
Это занятие прошло со-
вместно с обеими группа-
ми. Вернувшись как-бы 
назад, уяснили себе все 
предыдущие конференции 
Разговор состоялся об-
стоятельный и заинтере-
сованный. 

Увязывая с темой заня-
тий, мы дважды провели 
«ПОЛИТБОИ» под руко-
водством В. К. Погоди-
ной на ТЕМУ «Бюрократ 
бросает вызов». Надо ска-
зать, что здесь была де-
ловая обстановка, что слу-
шатели активно включи-
лись в дискуссию. 

Изучая ТЕМУ «Демокра-
тизация — суть пере-
стройки общества, каче-
ственного обновления со-
циализма», по инициативе 
парткома, кабинета полит-
просвещения на занятие 
был приглашен майор ми-
лиции т. Попов. На этом 

паияти и ирисутствовал!I 
не только слушатели се-
минара, но и весь идео-
логический актив управ-
ления и подразделений 
треста. 
При изучении ТЕМЫ «Де 
мократнзацня советского 
общества и реформа его 
политической системы» 
перед слушателями высту-
пил лектор городского об-
щества «Знание» старший 
преподаватель школы ми-
лиции капитан Дресвя-
ннн. который аргумен-
тированно рас с к а з а л 
о советско-японских от-
ношениях. о нашей новой 
политической системе н 
новых высших органах 
власти страны. 
При изучении ТЕМЫ 
«Развитие советского об 
щеиародного государства: 
проблемы н перспективы» 
пригласили членов клуба 
«Красная Звезда» — вон-
нов - интернационалистов 
Марата Исмагилова. Сер-
гея Кудрина. Анатолия 
Куглина, Юрия Кануннн-
кова. Организовал эту 
встречу наш комсомолец 
Виктор Леонов, работаю-
щий водителем. На заня-
тии были коммунисты 
обеих групп, жаль, что 
комсомольцев и молоде-
жи было мало. 
Когда на партийном соб-
рании зашел разговор о 
формах учебы в будущем 

учебном ГОДУ, многие слу-
шатели пожелали зани-
маться на лолитеемнна-
рах. 
Экономическая у чеба и 
управлении еще продолжа-
ется. всего через УКК 
прошли обучение 121 че-
ловек — рабочие веду-
щих профессий, 17 брига-
диров и 22 инженерно-
технических работника. 
В новом учебном году по-
лнтсеминар будет рабо-
тать совместно с комсо-
мол ьско-молодеяш ым по-
литическим дискуссион-
ным клубом, ибо моло-
дежный клуб практиче-
ски бездействовал — 
прошло всего два заседа-
ния. 

Пассивность комсомоль-
цев, молодежи не делает 
чести комитету комсомо-
ла треста и городскому 
комитету комсомола. Как 
ни парадоксально, но ни 
тех, ни других в управле-
нии не бывает. А на стра-
ницах газеты хотелось бы 
больше видеть материа-
лов в помощь пропаганди-
стам. руководителям по-
л итсе мина ров. се к ретаря м 
партийных организаций— 
готовясь к проведению за-
нятий . каждый пропаган-
дист думает, как его 
слово отзовется. 

Н. ЛУКЬЯНЧИКОВ. 
секретарь партийной 
организации УМ-19. 



По следам наших выступлений 

«Детство требует 
действий» 

« О г н и т р а с с ы » № 17, 2 5 а п р е л я 

Под таким заголовком в 
.V 17 ла апрели с. г 
нашей гак-ты была опуб-
ликована статья заведую-
щей детсадом «Гнездыш-
ко» п. Савкнио II Юры-
гнноИ, где поднимались 
проблемы п задавался ряд 
вопросов, связанных со 
стабилизацией кадров, оп-
латой труда и так далее 
В том. что пересмотрено 
штатное расписание, из-
менены оклады, автор 
статьи считает виновными 
экономистов СУ-18. 
Естественно, с вопросом: 
«На каком основании?*, 
редакция и обратилась к 
начальнику планового от-
дела СУ-18 М. И. Хнз-
гяевой. Вот что она пояс-
нила: 

- Действительно, мы Поль 
зуемся старыми инструк-
циями. поскольку других 
нет. Что касается вопро-
сов штатного расписания 
и окладов, то они связа-
ны с финансами, и вно-
сить какие-либо серьез-
ные изменения после то 
го. как мы. например. 
«ш»бываем на рабочих мес-
тах, побеседуем с руково-
дителями. прислушаемся 
к мнению коллектива*, 
как советует автор статьи 
мы не имеем права. Проб-
лем а этом детском сади 
ке с работниками, конеч 
но. больше, чем. скажем, 
непосредственно в город-
ских сказывается уда-
ленность поселка от горо-
рода, однако. чтобы 
закрепить там кадры, ад-
министрация треста при-
нимает меры. Так. иа ос-
новании письма Миннеф-
тегазстроя от 2 8 марта 
1986 года «О детских до-
школьных учреждениях» 
в целях улучшения каче-
ства обслуживания, сниже-
ния заболеваемости де-
тей, по тресту издан и 

действует приказ о выде 
леиин средств на удешев-
ление питания работникам 
детских дошкольных уч-
реждений следующих спе-
циальностей: прачка, по 
мощннк воспитателя, под-
собный рабочий кухни. НЯ-
НЯ • санитарка, уборщица, 
кастелянша швея. Допла-
та за питание учитывается 
нз расчета 6 рублей 50 
копеек в месяц на одного 
работника Выделенные 
средства перечисляются 
на затраты детских до-
школьных учреждении 
(приказ от 6. 02. 1989 г.). 
До 1987 года работники 
детских садов ежеквар-
тально получали премии 
до 30 процентов от окла-
да. сейчас - 75 процен-
тов. решается вопр«к- о 
выплате премиальных до 
ста процентов. Решен воп-
рос с оплатой воспнтате 
лям в п. Савкнио жилья. 
По нормативным актам: 
если в детском саднке 
две группы, в должност-
ные обязанности заведую 
щей входит воспитатель-
ная работа в группах в 
течении трех часов в день, 
что непосредственно отно-
сятся к детсаду «Гнез-
дышко» 11а две группы 
положено по нормативам 
три воспитателя в са-
дике сегодня их пять по-
мимо заведующей, есть ва-
кансия воспитателя, кото-
рый будет принят при от-
крытии третьей группы 
(штатное расписание сос-
тавлено было на большее 
число групп, поэтому се-
годня и идет расширение 
детсада). Сокращения вос-
питателей не было. Цен-
трализовали в поселке 
сторожей, сократили, так-
же в связи с централиза-
цией. бухгалтера. Зарпла-
та заведующей приведена 

в соответствие со штат 
и>1м расинсанисч. при-
чем. с учетом увеличении 
количества детей и д е к а 
дике*. 150 рублей (со 
ереднеспециа.тьныч обра-
зованием и со списочным 
составом детей 9 5 чело-
век. сегодня же детей ин-
ка 63). 
Премия за четвертый 
квартал прошлого года ра-
ботникам всех детских 
садов начислена и будет 
вьшлачаиа в мае. 
Расекллываи все это. Ми-
на Исааковна показывал;) 
документы, приказы. П 
неч же: почему .шведу ю-
Ще-й детсадом выплачи-
вался оклад 160 рублен, 
в то время как положено 
было 110? 

Этот вопрос ре-дикции ад-
(к-совала отделу кадров 
О - 1 8 И 11. ТАТАРИН- . 
ИКВОП: 
— Когда я принимала от-
дел и разбирала личные 
карточки, обнаружила, что 
графа об образовании у 
тон Юрыгиной не запол-
нена. Потребовала доку-
менты. оказалось, что об-
разование не высшее, по-
этому-то сегодня и пере-
смотрен оклад. Вообще-то 
странную позицию заня-
ла заведующая детсадом 

зная, что получала за-
вышенный оклад, возму-
щается... А что касается 
благодарности и повыше 
ния за февраль премии 
Мине Исааковне, то она 
это действительно заслу-
жила— проделала огром-
нейшую работу по подго-
товке договоров, своевре-
менному решению всех 
сметных вопросов, что бы-
ло отмечено на заседании 
цехкома управления. 
Интересно ирокомментн-
решал создавшуюся ситуа-
цию начальник управле-
ния К. Э. ЛИТВИНСКИП: 
«Правы обе стороны... по-
своему. С одной стороны 
— проблема, как закре-
пить кадры в детсаду не-
большого поселочка, с 
другой - инструкции, фи-
нансовая дисциплина... 
Менять все пора!». 

Подготовила 
Л . ПАВЛОВА. 

«Вниманию 
руководства ОРСа № 3» 

« О г н и т р а с с ы » № 13, 2 8 м а р т а 

В этой корреспонденции 
председатель профкома 
А А. Литвнненко расска-
зал о деятельности групп 
рабочего контроля, о вы-
явленных ими недостат-
ках в работе предприятий 
торговли. 

На запрос редакции отве 
чает начальник орса Н. Г. 
МАКАРОВ: 
«Публикация газеты бы-
ла обсуждена на совмест 
ном совещании руководи-
телей предприятий торгов-
ли. В ходе обсуждения 
выяснилось, что томаты, 
обнаруженные в магазине 

14 п. Савкнио. были 
предназначены для отпус-
ка в детский сад, однако, 
в журнале учета отпуска 

товаров повышенного спро-
са зафиксировано это не 
было. Приказом № 222 
по ОРСу от 11 апреля за 
нарушение ведения жур-
нала заведующему мага-
зином В. Г. ПУГАЧЕЙ-
КО ОБЪЯВЛЕН ВЫ 
ГОВОР С Л И Ш Е Н И Е М 
ПРЕМИАЛЬНОЙ ДО-
ПЛАТЫ З А МАРТ НА 
3 0 ПРОЦЕНТОВ. 
Члены группы рабочего 

контроля к* проверке ма 
газина были допущены за 
исключением тов. Исачен-
ко. так как она не предъ-
явила удостоверение. 
Приказом № 216 от 7 ап-
реля 1989 года за обсчет 
покупателей продавцу бу-
фета общеясития Лв 1 тов. 
БЕМОГА О Б Ъ Я В Л Е Н 
ВЫГОВОР С Л И Ш Е Н И -
ЕМ П Р Е М И А Л Ь Н О Й 
ДОПЛАТЫ ЗА МАРТ НА 
5 0 ПРОЦЕНТОВ. Сумма 
5 рублей 2 5 копеек удер-
жана нз зарплаты и пе-
речислена в госбюджет». 

И З В Е Щ Е Н И Е 

31 м а й с 16 д о 18.00 час . в Д К « Ю б и л е й н ы й » Н и ж н е в а р т о в с к и й р а й -
ком п р о ф с о ю з а р а б о ч и х н е ф т е г а з н р о м а п р о в о д и т « Д е н ь о т к р ы т ы х д в е -
р е й » по в о п р о с а м ж и л и щ н о г о з а к о н о д а т е л ь с т в а д л и р а б о т н и к о в п р е д -
п р и я т и й М и н н е ф т е ! а з п р о м а и М и н н е ф т е г а з с т р о я . Н а в о п р о с ы , к а с а ю -
щ и е с я с о б л ю д е н и я ж и л и щ н о г о з а к о н о д а т е л ь с т в а , о т в е т я т р а б о т н и к и 
г о р и с п о л к о м а , п р о к у р а т у р ы , с у д а , г о р з д р а в о т д е л а , п а с п о р т н о г о о т д е л а » . 

А. Г О Л О Л О Б О В . 
п р е д с е д а т е л ь р а й к о м а п р о ф с о ю з а . 

ИНФОРМАЦИЯ 
ПЯТНАДЦАТЬ работ-
ников треста н членов 
ИХ семей выехали на 
сьнаторно • к\ рортное 
лечеинс в Г.ЧМЫНИЮ, 
л о: вальщик леса КТП 
-V 1 Юрии Семенович 
МАШНЬЦЕН. механик 
М П Л* 3 Алексеи Гри-
горьевич Р Е З Н Н Ч Е Н -
КО. машинист трубо-
укладчика КТП Л? 5 
Анаюлнй Иванович 
СЕЛЕЗНЕВ. прораб 

I КТП ЛЬ 5 Владимир 
Васильевич МИЛЬТОВ. 

; водитель КТП 6 
I Петр Трофимович КУ-
| ЛИК. машинист экска-
ьатора К ' Ш М « Шамиль 

! Хатииович САЯХУТ-
ДИНОВ. механик КТП 
№ 6 Петр Николаевич 
З А В Ь Я Л О В . токарь 
КТП 8 Алексеи 
Дмитриевич МИЩЕН-
КО. водитель КТП Л» 9 
Андын Тнмур-Оглы 
НОВРУЗОВ. КТП „\в 9 
—Людмила Викторовна 
ЧУЕВА, машинист 

трубоукладчика У П Т к 
Борис Васильевич ЧЕ-
ГАСКПН. инженер но 
безопасности движения 
УМ-19 Николай Ильич 
ГАПВОРОНСКИИ и 
Валентина Ивановна 
ГАПВОРОНСКАЯ, ди 
ректор подхоза Больше-
тархово Леонид Ан-
дрианович ВЕЛИЧКО, 
воспитатель детского 
сада Л* -11 СУ-18 На 

Дежда Александровна 
СМАГ11НА. 

Р. ГАЛОЧКИНА. 
зам. председателя 

профкома треста. 

СПРАШИВАЛИ-ОТВЕЧАЕМ 
В ходе экономических занятий работники треста задают 
немило вопросов, касающихся как шроизводственной 
так и социальной сферы. 
Редакция, обобщив их, обратилась с просьбой к компе-
тентным лицам ответить на них через газету. Предо 
ставляем слово начальнику отдела кадров треста Ва 
лентине Ильиничне СИДОРОВОИ. 

ИЗ РЕДАКЦИОННОЙ 
ПОЧТЫ 

(НА ТЕМЫ МОРАЛИ) 

КРАЙНЕ 

ВОЗМУЩЕНА 
11 мая с. г. по распоря-
жению начальника отдела 
техники безопасности 
т. Горчакова при переезде 
этого отдела в другое зда-
ние «нечаянно» забрали 
из соседней смежной 
комнаты — в мое отсут-
ствие — и мебель, и мои 
вещи, в частности, стат. 
стул, тумбочку, журналь-
ный столик. На мой воп-
рос: «На каком основа-
нии Вы это сделали?».— 
т. Горчаков ответил: 
«Молча». Видимо, следует 
понимать так: «Понрави-
лось — и забрал, а на те-
би и общественное мне-
ние мне наплевать!»... 
Ничего не было возвраще-
но на свои места даже 
после двух телефонных 
звонков секретаря парт-
кома Ю. А. Орлова, к 
которому я обратилась по 
поводу произвола. Только 
после отъезда т. Горчака 
ва в Тюмень работники 
отдела техники безопасно-
сти с извинениями за при-
чиненное оскорбление (хо-
тя пиновны в этом не они) 
привезли и поставили все 
на свои места. 
Трудно найти слова для 
какого-то логического объ-
яснения неприглядного 
поступка начальника от-
дела! 
Своей заметкой в газету 
хочу обратить внимание 
администрации треста и 
общественности на этот 
беспрецедентный случай 
и задать вопрос: имеет ли 
такой человек моральное 
право руководить Людь-
ми? 

А. ВАЛВЕВА. 
мастер производствен-
ного обучения уччбмого 

пункта треста. 

ВОПРОС: Есть ли допол-
нительные дни к отпуску 
при ненормированном ра-
бочем дне? 
ОТВЕТ; Согласии коллек-
тивному договору треста 
СТИС на 1989 год работ-
никам с ненормирован-
ным рабочим днем пре-
доставит не тс я ДО] шли н гель 
ный отпуск продолжитель-
ностью до двенадцати ра-
бочих дней в качестве 
компенсации за работу 
сверх нормального рабо-
чего времени (п. 8 Пра-
вил. утвержденных НКТ 
СССР 30. 0-1 1930 г. и 
л 81 Положении о пред-
приятии) 
Сколько дополнитель-
ных дней дается за льгот-
ный отпуск? 
Работающим в районах 
Крайнего Севера и при-
равненных к ним местно-
стях время, необходимое 
для проезда к месту ис-
пользования отпуска и об-
ратно. одни раз в три года, 
не засчитываете» в срок ' 
отпуска (ст. 251 КЗОТ) 
При определении продол-
жительности времени, не-
обходимого на дорогу, 
учитываются виды транс-
порта. которыми восполь-
зуетси работник. Если 
эта щюдолжнтельность 
исчислена нз расчета, что 
работник поедет туда и 
обратно по железной до-
роге. а он решит восполь-
зоваться самолетом. то 
время на проезд ему со-
ответственно сокращает 
си. 
Почему не оплачиваются 
и не даются отгулы, если 
по согласованию с адми-
нистрацией работал в вы-
ходные дни? 
Работа в выходные дин 
запрещается Привлечение 
отдельных рабочих и слу-
жащих к работе в эти дин 
допускается только с раз-
решения профкома орга-
низации и лишь в исклю-
чительных случаях: 

1 ( дли предотвращения 
или ликвидации общест-
венного или стихийного 
бедствия, производствен-
ной аварии, либо немед-
ленного устранения их 
последствий; 
2) для предотвращения 
несчастных случаен, гибе-
ли или порчи государст-
венного или общественно-
го имущества: 
3) для выполнения неот-
ложных. заранее непред-
виденных работ, от сроч-
ного выполнении которых 
зависит в дальнейшем 
нормальная работа пред-
приятия. 
Работа в выходной день * 
может компенсироваться 
по соглашению сторон 
предоставлением другого 
дня отдыха или в денеж-
ной форме в двойном раз-
мере 
Привлечение рабочих и 
служащих к работе в вы-
ходной день производит-
ся по письменному прика-
зу (ст. 63 . 64 КЗОТ 
РСФСР) . 
Как должны даваться до 
волнительные дни к от-
пуску за выслугу лет? 
Дополнительные дни к от-
пуску за непрерывный 
стаж работы предоставля-
ются в соответствии с 
трудовым законодатель-
ством: свыше трех лет— 
два рабочих дня. за каж-
дый следующий год — по 
два дня. но не более шес-
ти дней 
На каком основании трест 
«ломает» графики отпус-
ков. если они утвержде 
ны в коллективах? 
Очередные отпуска пре-
до с гавлни.тся согласно 
графикам отпусков. Име-
ют место случаи перено-
са очередных отпусков, 
ио только при наличии 
письменного заявления и 
причины. Фактов «ломки» 
графиков отпусков адми-
нистрацией нет 

С П О Р Т - , 
Кросс 

: с п о р т 

В состоявшемся легкоатлетическом кроссе городского 
Совета ДФСО профсоюзов, посвященном Дню печати, 
наши спортсмены, выступавшие не в полном составе, 
уверенно заняли Т Р Е Т Ь Е призовое МЕСТО среди спор-
тивных коллективов предприятий. 
Результативный бег на дистанциях 5 0 0 и 1000 метров 
показали Ирина М Р О Ц И К и з СУ-18. Ирина СУХОМЯТ-
КИНА из КТП -V? 10 и ветеран труда и спорта Раиса 
Ивановна ПАНИНА из УМ-19. 
Эти спортсменки стали призерами п в личном зачете. 

И. НИКОЛАЕВ, 
наш внешт. корр. 

ПОПРАВКА 
В прошлом номере газе-
ты в материале И. К. Ми-
хайловой. опубликован-
ном под рубрикой «Кон-
фликтная ситуация», до-
пущена ошибка, во второй 

колонке с двенадцатой 
строки снизу следует чи-
тать: о...п дальнейшем пу-
тевые листы выдавались 
бы на каждый день, а не 
на несколько дней сразу», 
и далее по тексту. 

График движения автобуса 
По субботам и воскре-
сеньям на базу отдыха 
«Хуторок» (огороды) хо-
дят автобусы (>А 41—73) . 
Отправка автобусов из 
а. Магистраль: первый 

рейс в 7 30. второй в 8 .00 

с остановками: речпорт, 
ул. в а л е т Октября. 14 
мкр.. общежитие № 1. 6 
мкр., СУ-18. Отправление 
от СУ-18: первый рейс в 
7.30, второй рейс в 8.30. 
Отправление с «Хуторка» 
в 15.00 и 18.00. 

Редактор Л. П. ТОКАРЕВА. 

Цена 
1 коп. 

НАШ АДРЕС: г. Нижневартовск, трест Саиотлортрубо-
ороаодстроА. Телефон 6-10-58. 

Газета отпечатана в Нижневартовской типографии 
управления издательств, полиграфии и книжной 
торговли Тюменского облисполкома 

Газета выходит по вторникам. Тираж 1340 
Закал 5571 



ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН. СОЕДИНЯЙТЕСЬI 

М 21 <:1В4) 
В Т О Р Н И К . :х> мая IЧ«Н г. 

Г а з е т а выхолит с ф е в р а л я 198.1 г. ОГНИ 
ТРАССЫ 
ОРГАН ПАРТКОМА, АДМИНИСТРАЦИИ, ПРОФКОМА, КОМИТЕТА КОМСОМОЛА 

ТРЕСТА САМОТЛОРТРУБОПРОВОДСТРОЙ 

ВСТРЕЧИ 
КОЛЛЕКТИВАХ 

Вопросов много... 
ВТОРНИК стал уже 
фактически официаль-
ным днем — ВОПРО-
СОВ И ОТВЕТОВ — 
посещении группой 
специалистов, предста-
вителями обществен-
ных организаций тру-
довых коллективов. В 
этот день — 23 мая— 
группа побывала в 
трех подразделениях — 
КТП-10. 7. 8 
МАССА ВОПРОСОВ. 
В частности, плотники 
потока ю интере-
совались: почему им 
нет дополнительных 
дней к отпуску. как 
другим категориям ра-
бочих с вредными ус-
ловиями труда? Замес-
титель председатели 
профкома треста Р. К. 
Галочкина объяснила, 
что на конференции по 
кол договору вопрос по 
этой категории работ-
ников никто не зада-
вал. Сегодня они впра-
ве поднять его и вы-
нести на очередную 
"конференцию осенью. 
ВКРАТЦЕ о встрече в 
потоке >й 7. 
Коллектив перешел на 
арендный подряд. и 
столько здесь неясно-
стей в организации его 
работы, оплаты и 
других, что страсти, 
которые разгорелись н 
на этот раз. были по-
нятны. Но на многие 
вопросы, касающиеся 
арендного подряда, 
представители группы 
ответить не могли, по-
скольку не было непо-
средственных исполни-
телей внедрения арен-
ды. 
Дело в том. что нака-
нуне на заседании пар-
тийного комитета об-
суждался именно этот 
вопрос, было поднято 
немало проблем, реше-
ние которых сегодня 
зашло в тупик. Речь 
шла конкретно о КТП-
7. От потока присутст-
вовали начальник В. Д. 
Феднй н секретарь 
парторганизации В. В 
Бегленок. 
В итоге партийный ко-
митет поручил инициа-
тивной группе до 15 
июня досконально вни-
кнуть в дела и проб-
лемы потока и внести 
конкретные практичес-
кие предложения, нап-
равленные на стабили 
Эацло работы коллекти-

в а , практическую за-
интересованность ра-
ботников в новых ме-
тодах организации тру-
да н затем принять 
активное и заинтере-
сованное участие в 
выполнении этих ре-
шений. Начать работу 
с проведения (после 15 
нюня) общего собрания 
потока по итогам ра-
боты инициативной 
группы. На собрании 
должны присутствовать 
вед у щне специалисты. 
руководство треста. 
На парткоме было од-
нозначно с к а з а н о : 
АРЕНДНОМУ ПОД 
РЯДУ В КТП-7 -
ВЫТЬ' 

На этой встрече рабо-
чие потока задали во-
прос: «На каком осно-
вании победителям со-
ревнования I квартала 
текущего года не бу-
дут выделяться авто-
машины?» о том. что 
вопрос этот обсуждал-
ся на совете трудового 
коллектива треста по 
итогам 1988 года, о 
чем писала и наша га-
зета «Огни трассы» 
<>й 2. 10 января 1989 
года), никто здесь и не 
знал Повторим газет-
ный текст: «В ходе 
обсуждения итогов со-
ревнования за год на-
чальником потока 1 
А. М. Свндерским бы-
ло высказано предло-
жение: в 1989 году 
итоги за I квартал не 
подводит!», ограничив-
шись подведением за 
зимний строительный 
сезон. Предназначае-
мые же победителям I 
квартала легковые ав-
томашины передать в 
УПТК, УМ-19. СУ-18. 
учитывая нх огромный 
вклад п выполнение 
коллективами строите-
лей государственного 
плана 1988 года. 
Предложение поддер-
жано единогласно». 
Вызывает огорчение тот 
факт. что. бывая на со-
ветах трудового кол-
лектива треста, да и 
на других мероприяти-
ях. представители под 
разделений не инфор-
мируют свои коллек-
тивы о решениях, кро-
ме того, и свою газету 
люди, похоже, не чита-
ют 

Л. ТОКАРЕВА 

В п р о ф к о м е 
Иа президиуме профко-
ма треста подведены ито-
ги соревнования за I 
квартал среди подразде-
лений ВТОРОП группы. 
ПЕРВОЕ место присуж-
дено СУ-18. добившемуся 
снижения плановых зат-
рат: прн задании 75 ты-
сяч рублей фактически 
оно составило 290.8 ты-
сячи на ВТОРОМ месте 
КТ11-9, полученная при-

быль— 307.6 тысячи руб-
лей прн задании 139Л 
тысячи; на ТРЕТЬЕМ — 
КТП-7- 108 тысяч руб-
лей при плане 62.8 тыся-
чи, на четвертом — 
УПТК — издержки обра-
щения снижены на 30 
процентов: на пятом—УМ 
19 — не выполнено за-
дание по прибыли: полу-
чено 111 тысяч рублей 
вместо плановых 1 113 
тысячи рублей 

Вношу 
предложение 

I. Заходишь в трест и 
сразу понимаешь, что 
тебя здесь не ждут — 
вахтеры смотрят как 
на шинона. с недов^ 
рнем. настойчиво вы-
пытывая: куда ж* это 

УБРАТЬ ВАХТЫ 
2. Отделы в тресте за- верх 
конспирированы, ви 
димо. чтобы придать 
им солидности. Под-
нимешься. бывало, на 

ты идешь... 
Кругом тенденция к 
отказу от вахты в 
учреждении. а у нас 
они не только в тресте, 
но н на подъезде к 

нему 

поглядишь на 
циферки и вниз, чтобы 
узнать под каким номе-
ром нужный тебе от-
дел. И снова наверх. 

НА КАЖДУЮ ДВЕРЬ - ТАБЛИЧКУ С "НА-
ЗВАНИЕМ ОТДЕЛА. 

3. Придешь в расчет 
ный отдел или отдел 
кадров, а тебе объяс-
няют ПОСЛЕ ЧЕТЫ 
РЕХ. А мне некогда 
после, у меня тоже 
дела. Бывает и так. что 
и вовремя придешь, а 
тебе объясняют: неко 
где - приходи, мол,за-

втра. Моим временем 
здесь не дорожат. а 
сами, несмотря на не 
нормированный рабо-
чий день, ни за что не 
задержатся, если при-
дешь в конце Д в я 
(все это испытал на 
себе, поэтому факты 
не вымышленные), 

П о с т р о е н н ы е 
к и л о м е т р ы 

П о сводке на 28 мая 
ври п л а н е месяца 45 
к н л т г е т р о в построено 
38 километров трубо-
проводов р а з л и ч н о г о 
назначения . 
Та к, ком пленены й тех -
дологический поток М-1 

з а д а н и и на месяц 10 
км; К Т П - 2 — 1 0 . 3 км 
прн з а д а н и и 8 км.; 
К Т П - 3 — 6 , 5 — 7 ; КТП-4 
прн з а д а н и и 6 км по-
строил 2.5 км; К Т П - о 
- 1 0 . 5 - 1 0 . К Т П - 6 — 1 . 5 

построил 9.2 км при —4. 

ВСЕМ ОТДЕЛАМ ТРЕСТА ПРИНИМАТЬ РА 
БОЧИХ В ЛЮБОЕ ВРЕМЯ. 

4. Рабочие не знают денег в создание АСУ. 
кто и чем занимается и какова отдача от не 
в отделах. Сколько. го? Обоснованно ли 
например, вложили число работающих там? 

РАССКАЗАТЬ Ч Е Р Е З ГАЗЕТУ. 
б. В состоянии ли 
трест выплатить еди-
новременное пособие 
«пенсионерам». начи-
ная с указанного в 
проекте .Положения 
срока, ведь буквально 
25 апреля в нашей 
газете в своем выступ-

лении В. Н. Туров рас-
сказывал нам о тяже-
лом финансовом состо-
янии треста н факти-
чески тут же —16 мая 

предлагает выплату 
еще и пенсионерам, 
причем, немалой, как 
мы понимаем, для на-
шего треста суммы? 

ВЫЯСНИТЬ СКОЛЬКО ПЕНСИОНЕРОВ ПО 
ГОДАМ. А УЖ ПОТОМ ВЕСТИ РАЗГОВОР. 
ПОСОБИЕ ВЫПЛАЧИВАТЬ В СЛУЧАЕ НЕ 
ПРЕРЫВНОГО СТАЖА РАБОТЫ В ТРЕСТЕ 
И УХОДА ОСТЮДА НА ПЕНСИЮ 

С. П1АРНПОВ. 
председатель совета трудового 

коллектива КТП-7. 

1 ИЮНЯ - МЕЖДУНАРОДНЫЙ 
ДЕНЬ ЗАЩИТЫ ДЕТЕЙ 

Фото Р. Путкарадзе 

На условиях — 
«под ключ» 

Основываясь на распоряжении Совмина 
СССР, где речь идет о том, что строи-
тельная отрасль государства должна 
приступить к организации строительства 
иа условиях «под ключ», в нашем тресте 
было разработано «Временное положение 
об организации строительства методом 
«под ключ » промысловых н межпромыс-
/ 7 РОЕКТИРОВАН И Е 
" ОБЪЕКТОВ в усло-
виях «под ключ» — важ-
ный этан строительства. 
Впервые за многие годы 
подрядчик сам проектирует 
объекты, сам финансирует 
и сам строит. Только в 

ловых трубопроводов» н создано управ 
л е т е ПРОЕКТНЫХ РАБОТ И НОВОЙ 
ТЕХНИКИ. 
Перед управлением СТОЯТ большие задп-
чн: ПРОЕКТИРОВАНИЕ объектов, стро 
ящнхея на условиях «под ключ», ВНЕ-
ДРЕНИЕ АСУ. проведение ПОЛЕВЫХ 
СЪЕМОК строящихся объектов и их 
привязка, внедрение новой техники. 

1989 году строится таких 
объектов на 10,5 млн. руб. 
капвложений по обустрой-
ству Ершового месторож-
дения. 
Первый же год такой ра-
боты показал преимущест-
ва нового способа: сокра-

щаются сроки согласова-
ния изысканий по приме-
няемым материалам.при-
емка выполненных работ, 
что в итоге ускоряет стро 
нтельство. Заказчики из 
объединения Ннжневар-

(Продолжение на 2 стр.) 

По следам 
наших 

выступлений 
«Под открытым 

небом» 
«ПОД ОТКРЫТЫМ НЕ-
БОМ». 'Огни трассы». 
.V 13. 28 марта. 

На выступление газеты под 
рубрикой . Острый сиг-
нал». где высказывалась 
тревога но поводу состоя-
ния хранения строймате 
риалов, отвечает замести-
тель секретаря праторгл-
низацни УПТК Г И МУ 
ХАНОВ 

Иа партийном бюро 
УПТК статья была обсуж-
дена. Отмечено, что фак-
ты хранения материалов 
под открытым небом. п 
частности, цемента на 
территории производствен 
ной площадки станции Ни-
жневартовск^. действи-
тельно имели место. 
В настоящее время весь 
цемент отправлен иа стро-
ящиеся объекты, на скла-
дах открытого хранения 
наведен порядок Однако, 
проблема с закрытыми 
складами для хранения 
сыпучих материалов на 
производственной пло-
щадке станции Нижневар-
товск^ пока не решена 

Надежды УПТК на переда-
чу крытого склада базы 
ОРСа-3, который был спе-
циально построен для этих 
целей и оснащен соответ-
ствующей погрузоразгру-
зочной рампой, не сбылись 
- склад передан Варье-
ганскому ОРСу В теку-
щем году на производст-
венной площадке станции 
Ннжневартовск-2 строи-
тельство склада планом 
не предусмотрено. 



ЗЛ ДВЕРЬЮ КАБИНЕТА 
Управление проектных ра(ют и повой техники 

На условиях — 
«под ключ» 

КОМСОМОЛЬСКАЯ ЖИЗНЬ 

«АЛЬТЕРНАТИВЫ БЫТЬ НЕ МОЖЕТ...» 

(Окончание 
Ничало на I стр.) 

говсык-фтегаз н геннроект-
ные органи.шцин почувст-
вовали интерес к новой 
системе строительства. 
Так нрн формировании 
программы 1989 года -

ьросктносметной докумен-
тации впервые в наших 
отношениях с заказчиком 
отсутствовали споры отно-
сительно ее комплексно-
сти и качества За этот пе-
риод не предъявлено штра-
фов кат. со стороны за-
казчика. так и подрядчика 
Единственной стороной 
спора осталась договорная 
цена объекта, но это так и 
Должно быть — спор — 
по существу вопроса. а не 
о количестве экземпляров 
рабочих чертежей 

Р А З В И Т И Е ТРЕСТА 
» настоятельно требо-

вало создании группы изы-
скателей. так как без 
тредтмритс !ьной съемки 
мес тиостн невозможно 
разместить проектируемые 
объекты. Для этой цели 
были привлечены суще-
| гновавшие в каждом уп-
равлении геодезисты. На 
отдел возложены обязан-
ности как приемки трасс 
\ заказчика, так и съемки 
новых площадей застрой-
ки (>тделом изысканий 
'• з.е проделана большая 
работа, которая годами но 
выполнялась и «висела». 
Нужны были съемки мест-
ности существующих баз 
для создания паспорта 
треста и планирования их 
^•конструкции или расши-
рен и, I Это наши крупные 
балы УМ-19. Нижневар-
товск-!'. база ГСМ Сав 
кино Вольшетархово 
Ведется работа и в обла-
сти исследования трасс но 

геологическим характери-
стикам Дело в том, что 
традиционными методами 
невозможно с большой 
гичностью определить г,ту 
Онны болот и границы их 
расщиктранснин. Неопре-
деленность вела к несча-
стным случаям, так как в 
равномерном распределе-
нии но трассе болот встре-
чались окна, в которых 
глубина резко возрастала 
а длина их достигала 20 

НО метров Учитывая это 
и другие обстоятельства, в 
Рижском институте инже-
неров гражданской авна 
пни и 1989 году мы ку -
пим два геолокатора, 
расшифровка данных кото-
рых поможет полнее изу-
чить геологическую струн 
туру трасс и проводить 
самостоятельно изы-
скании. исключить случаи 
.штопления техники и гн 
бели людей 
/ у ЕС КОЛЬ КО ПРИМЕ-
* * РОВ о работе управ-
ления по ВНЕДРЕНИЮ 
НОВОП ТЕХНИКИ И 
РАЦПРЕДЛОЖЕНИИ. 
Дли улучшения качества 
сварки была подана идем 
изготовления внутреннего 
центратора с подкладным 
кольцом Такая конструк-
ция дает возможность 
обойтись без внутренней 
подваркн. то есть, сварщи 
кам не нужно лезть в тру-
бе Ускоряется сварка 
тик как нет опасности про 
жегов и обеспечивается 
отсутствие исгцюнаров 
корня Воплотил эту идею 
в жизнь КТП-8. Сейчас 
этот центратор находится 
на ревизии н в ближай-
шее время будет опробо-
ваться на Т С Б Савкино 
нрн отладке сварки пле-
тей диаметром 1020 мм 
Всем известно сколько 

труда требуют проколы 
под дорогами для прохода 
наших трасс Чаще всею 
вскрывается дорожные 
покрытии. 
По инициативе КТП-8 из-
I отоплена установка гори-
зонтального бурении. С 
успехом испытали ее ь 
ЬТП-О. Дорогу шириной 
18 метров иа глубине 2.5 
м от покрытия пробу рили 
за -10 минут, сделав отвер-
стие диаметром -150 мм 
Установка представляет 
собой прнстивку к любому 
экскаватору с гидравличе-
ским приводом, что гаран-
тирует ее легкую эксплу-
атацию. 
Основным направлением н 
системе строительства 
-под ключ» является фир-
менное строительство, ос-
вобождение заказчика от 
несвойственной ему |>або-
ты. Заказчик должен зака-
зать объемы и согласовать 
срок и стоимость работ, а 
«ч тальное дело строителей 
Но на этом пути много 
трудностей. .'За прошедшее 
время заказчик создал 
свои проектные институты, 
заводы но производстве 
оборудования I фасонных 
деталей заднижек). управ-
ления комплектации, кон-
трольные службы. Иначе 
говоря, задействовано от 
ромное количество людей, 
не нужных заказчику. Пе-
редача всего этого требу-
ет времени и новых зако-
нов А мы на сегодня ра-
ботаем по • Времеином\ 
положению о строительст-
ве объектов на условиях 
-под ключ* Полная пере-
дача произойдет только в 
тринадцатой пятилетке 

С ЖАРКОВ, 
зам. начальника управле-
ния проектных работ п 

новой техники. 

2 " мал в УПТК состоялось к о м с о м о л -
ии»-молодежное собрание, иа котором 
был телушаи отчетный доклад секрета-
ря ком»о,м<>лмной оргалнтацин управле-
ния Олега Е|юфсч-иа. 
Работа .«а отчетный Нсрнод признана 
• неу д« ж. 1етворителы<он • . 
На собрании был избран новый актив 
комсомольского бюро во главе с секре-
тарем Татьяной Фроловой. 
Нужно заметить, что как никогда. на 
»тч»т раз было оказано большое внимание 

молодежи со стороны ру ководства УПТК. 
Па собрании присутствовало большинст-
во начальников участков и отделов Хо-
чется верить, что это не случайно. 
Секретарем комсомольской организации 
треста Ольгой Каменецкой был поднят 

•опрос: Как. какими формами работы 
комитету комсомола изменить то, что на-
капливалось годами. что вошло в 
кровь? Действительно задача нелегкая. 

Даже сегодня, когда перестройка помог 
ла вздохнуть людям честным, беспокой-
ным. слышатся со стороны угровсающне 
Н ироничные одергивания - Тебе что. 
больше всех надо?» Эта фраза — насле-
дие всего застойного, затхлого, что наби-
рало силу п предыдущие десятилетия 
Избавиться от такого наследия трудно, 
но надо. Альтернативы быть не должно 
Вновь избранному комсомолы кому бюро 
хотелось бы пожелать быть энергичнее, 
инициативнее, суметь увлечь и повести 
за собой молодежь. 

О. А Н А Т О Л Ь Е В А . 

Внимание: 
конкурс 

Администрация совместно 
с профсоюзным комитетом 
и комитетом комсомола 
треста объявляют конкурс 
НА Л У Ч Ш И Й ПРОЕКТ 
обустройства базы отдыха 
• Хуторок» на озере 
Савкнно. 
В конкурсе могут принять 
участие все желающие. 
Исходные материалы 
чожно получить в 
управлении проектных 
работ треста (у Л. И. 
Грязевой). 
Срок конкурса — 1 месяц 
со дня опубликования 
объявления в газете. 
Победителям 
устанавливаются премии: 
ПЕРВОЕ МЕСТО - 5 0 0 
Р У Б Л Е Н : 
ВТОРОЕ МЕСТО - 2 0 0 
Р УБЛЕ Й; 
Т Р Е Т Ь Е МЕСТО — 100 
Р У Б Л Е Й . 
Материалы на конкурс 
представлять в оргкомитет 
(кабинет 14). 

ОРГКОМИТЕТ. 

« Фотоконкурс 

Спрашивали — отвечаем 
I НА В О П Р О С Ы Р А Б О Ч И Х О Т В Е Ч А Е Т Н А Ч А Л Ь Н И К О Т Д Е Л А Э К О Н О М И К И Т Р Е С Т А 
I А Л Е К С Е Й П А В Л О В И Ч Б О Г О С Л А В С К И Й 

ВОПРОС. 
Как распределяется КТУ 
при арендном подряде? 
ОТВЕТ: 
Установление КТУ нрн 
арендном подряде ничем 
Не отличается от ранее 
денс тиу ющего при и ци на. 
Нужен ли трест ири пере-
ходе иа хозрасчет н са-
мофинансирование? 
В соответствии с поста 
нонленнем ЦК КПСС И 
Совмина СССР ИреД>-
< магривастей трехавеинаи 
система управления: ми 
нистерство специали-
зированное с троителыюе 
ойьединенне трест. 
Закон о предприятии 
статьи XV I гласит, что 
госиредирнятисм являет 
ся предприятие, имеющее 
свои самостоятельный ба-
ланс. является ЮрМДИЧеС-
КНМ лицом. пользуется 
нравами и выполняет обя-
занности. связанные с его 
деятельностью^ обладает 
частью об1ценародной со»'» 
стпенностн. является ос-
иовиым звеном народно' 
хозяйственного комплек-
са страны. Таким пред-

приятием является трест. 
Поэтому существование 
сто при переходе на хоз-
расчет и самофинансиро-
иание обязательно. Дру-
гое дело с каким штатом 
« «;у существовать. 
Каковы выгоды чековой 
системы? 
Чековая система азаимо-
р к ч е т о в обеспечивает 
надлежащий контроль ла 
расходованием средств на 
оплату за материалы, ма-
шины. механизмы, другие 
виды услуг. Работа с че-
ковой книжной непосред-
ственно бригадира делает 
его хозяином н экономне 
том иа объекте — не 
• транжирит» деньги на-
лево и направо, ибо в 
конечном счете сэконом-
ленный рубль в чеках 
становится рублем в «ар-
нлате При чековой сне-
теме поток может н лю-
бое время, минуя бухгал 
терию. узнать, какие он 
несет материальные за-
траты. и что \ него оста-
ется в доходе. 
Чем отличается коллек-
тивный подряд от аренд-

ного? 
Если коротко, то матери-
альными благами кол-
лектива. Ири арендном 
подряде оплата идет не за 
труд, вложенный в рабо-
ту, а за результаты тру-
да. то есть, полученный 
доход, чего нет при кол-
.-а ктивном подряде 
Какой процент зарплаты 
выходит на строймонтаж? 
Па СМР процент зара-
ботной платы ие выводит-
ся: как это было раньше. 
Коллективам. работаю-
щим на первой модели 
хозяйственного расчета. 
устанавливаются норма-
тивы на 1 рубль СМР. на 
пторои модели хозрасче-
та и арендном подряде — 
от дохода Непосредст-
венно н бригадах норма 
тнв зарплаты устанав-
ливается но калькуляции 
на I км трубопровода. 
Почему зарплата служа-
щих и ИТР превышает 
зарплату рабочих? Из ка-
кнх фондов оии по луч а 
ют? 
Ответ на этот вопрос хо-
чется начать с вопроса: 

• Почему ИТР должны по-
лучать меньше рабочих?», 
ведь в течение пяти лет 
человек обучался для то 
го. чтобы стать' спецна 
листом. Во-первых, госу-
дарство тратило на его 
обучение средства, а во 
вторых все этн годы, не 
секрет, он был ущемлен 
материально. Да. сегодня 
должностные оклады ИТР 
возросли. Кому хочется 
быть ИТР—учитесь. 
Зарплата ИТР складыва-
ется нз их .Должностных 
окладов н КТУ. Размер 
КТУ определяется соот-
ношением вывлат премий 
рабочим к их тарифу. 
Фонд оплаты труда для 
И Т Р установлен штат-
ным расписанием I» огова-
ривается в абсолютной 
сумме, эта сумма зало-
жена в нормативе, уста-
новленном на пятилетку 
Почему ИТР получают 
квартальные премии, если 
не положено? 
С 1987 года ИТР треста 
и его подразделений квар-
тальные премии не полу-
чают. 

Из серии «Встречи на улице*. 
«Дама с собачкой. 

Фото Ю. Ипполитов*. 

О Б Ъ Я В Л Е Н И Я 
По субботам « в о с к р е с е н ь я м на базу отдыха «Хуто-
роь» с 20.0о.89 года ходят автобусы (Лв 41 73) От-
иравка автобусов нз п. Магистраль: первый в 7.00, вто-
рой В 8 .00 с остановками Речпорт, ул. 8 0 лет Октяб-
^ . 1 4 мкр., «Больничный комплекс», общежитие 
Лв 1. в мкр.. СУ-18. 
Отправление от СУ-18 в 7 .30 первый рейс и в 8 .30 
второй рейс. 
Отправление с «Хуторка»: в 15.00 и в 18.00. 

По субботам и воскресеньям на садово-огородническое 
товарищество базы отдыха «Рэбфлота» с 20 0 5 8 9 
года ходят автобусы. 
Отправка автобусов из п. Магистраль первый рейс в 
< 00. второй 9 .00 с остановками: Речпорт, ул. 80 лет 
Октября, ул Мира (военкомат), магазины «Сибирь». 
«Голубой экран». 
Отправление от СУ-18: первый рейс я 7 .30 второй -
в 9 .30. 
Отправление с огородов в 18.00 и в 19.00. 

АДМИНИСТРАЦИЯ 

О Б Ъ Я В Л Е Н И Е 
На трубосварочной базе в 
п Савкино приступили к 
изготовлению емкостей для 
воды на садово-огородные 
участки. 

Объем емкости — 1.2 ку-
бометра. диаметр — 1020 
мм. высота — 1500 мм 
Стоимость — 40 руб. 40 
коп. 

Заявки на изготовление 
принимаются круглосуточ-
но диспетчерами управле-
ния. Оплата в кассу управ-
ления. 

За дополнительную плату 
организуется вывоз емкос-
тей на указанное заказчи-
ком место, 

Образец находится у зда-
ния УПТК п п Савкнно. 

7 нюня 1989 года в 10.00 
в красном уголке треста 
проводится медосмотр де-
тей, выезжающих в 1 
смену в пионерский ла-
герь «Самотлор» 
Выезд детей в пионерский 
лагерь 9 н 11 июня. 

Профсоюзный комитет 
треста. 

В тресте имеются санатор-
но-курортные путевки в 

е» на вторсч-' Ставрополье» 
полугодие, 
Обращаться в отдел быта 
СУ-18 

Владельцам гаражей с № I 
— 120 срочно сдать навес 
ные аамкн прорабу гараж-
ного кооператива для 
обеспечения сохранности 
оборудования. 

Правление ГСК. 
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ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН. СОЕДИНЯЙ!ЕСЫ 

Л 22 ( 3 8 5 ) 
В Т О Р Н И К . 6 н ю н я 1989 г . 

( а к т а в ы х о д и т с ф е в р а л я 1983 г. ОГНИ 
ТРАССЫ 
ОРГАН ПАРТКОМА, АДМИНИСТРАЦИИ, ПРОФКОМА, КОМИТЕТА КОМСОМОЛА 

ТРЕСТА САМОТЛОРТРУБОПРОВОДСТРОИ 

Социальная 

Итоги апреля 
О... удин итоги работы подразделений треста и нпре.о,, 
* л,-г трудового коллектива треста г о и ч п гио . ир< \ 
ди» н..м профком* решили 
среди подразделении I ГРУППЫ признать победите 
лен (оренноаання комплексный технологический поток 
•V .{. ныполннншнй объем СМР на 11В процентов. До 
Ход составил .172 процента. на ВТОРОМ месте 
КТП V 1 соответственно 105 и 170 процентов иа 
•»ЧЛЪ Е М — КТП Л . в— 112 н 14в процент..* на чет 
И ртом КТП .V 2. на пятом КТП .V- 5. на шестой 
КТП .V 4. на седьмом КТП М 10. 
Задании по вводу объектов, линейному строительству 
( п.еиу СМР выполнено всеми потоками; 
«ради подразделений Н ГРУППЫ ПЕ Р ВОЕ место 
КГЦ V 9. прибыль 22.1 процента; ВТОРОЕ УПТК 
снижения по издержкам производства ни .1.8 процента 
• Р Е Т Ь Е КТП Лй 7. задание по ирнбылн выполнено 
иа 10.'! процента; четвертое УМ 19. -аданне по 
нрнГ.ылн выполнено на 8 5 процентов. 
С* 1Н снято н апреле с соревновании за случаи попа 
диннн работников в медвытрезвн тсль. 

А. ИГНАТЕНКО. 
инженер но соревновании» 

программа—в действии 

«О такой... мечтать 
только можно» 

НЕ ХЛЕБОМ 
ЕДИНЫМ... 

Этой улиле чуть боль 
ше полгода. Нет на ней 
южных ярких красок, к 
которым так привыкли 
на Кубани Николай и 
Зоя Мацко. но стоят 
здесь в рядок симпа-
тичные двухэтажные 
КОТТЭДЖН. И в одном 
из них живет эта семья. 

1 Оба работают в подсоб-
ном х о з я й с т в е БОЛЫИЕ-
тархово. он грактори-
с г ом. она юотехни-
ком Сейчас Зои в от-
пуске — сыну исполни-
лось два месяца, он у 
них сибиряк в отличие 
от дочери - родилась 
в Краснодарском крае. 
НО И Д. ТН И В з р о с л ы е 
чувствуют себя здесь 
хорошо. Сразу же за 
домом начинается тай-
га — свежий воздух, 
грибы, ягоды, шишки. 
Бери, не ленись. Ры-
балка неплохая. Нико-
лай не жалеет, что дал 
Жене уговорить себя, в 
полном смысле. со|>-
ввться с обжитого мес-
та и поехать куда-то в 
Н нисневартовск к род-
ственникам. В колхозе, 
где оба работали, у них 
была трехкомнатная 
квартира, автомашина. 
Сейчас квартира — о 
такой мечтать только 
можно. Нн нижнем 
этаже — его неболь-
шая комната, вмести-
тельная кухня и до-
вольно приличного раз-
мера комната — пока 
еще ее предназначение 
не определено, и мебе-
ли еще нет. На втором 
этаже родительская 
спальня и две детских 
комнаты 

Одно плохо, улыба-
ется Николай. — убор-
ки много, вон сколько 
мыть полов приходит-
ся. а ей пока нельзя.— 
показывает иа жену — 
А так- спокойно, тиши 
на. ведь сами мы нз 
деревни и привыкли к 
этому. Да. еще зима бы 
чуть покороче была.. .— 
11 уже серьезно добав-
ляет. — транспортную 
связь с городом иметь, 
и куда желать лучшего 
Во дворе каждого из 

жилых коттеджей (еще 
Три строятся) парники. 
> Мацко в парнике вы-
тянулись во весь рост 
помидоры. ПО ВТО(ЮМу 
«нету ПОШЛИ огурцы, 

взошли баклажаны, пе-
реп. вокруг теплины 
посеяна вся остальная 
зелень. Испокон веков 
сибирские земли кор-
АШЛИ людей, о завоз-
ных овощах и речи не 
5ЫЛ0 Так. может быть, 
доброе возродится, лю-
ди возвратятся к земле, 
как эти приезжие с Ку-
бани. что «пекутся» не 
только о своем подво-
рье. но и в целом о 
севхозе Зоя в раз-
говоре заметила. что 
основная надежда на 
организацию стабиль-
ной работы подсобного 
хозяйства — на приез-
жих. на местных «да-
леко не уедешь» —ры-
баки. охотники—сезон-
ные рабочие: что ну-
жен настоящий хозяин 
в иодхозе. заинтересо-
ванный. разбирающийся 
в сельском хозяйстве, 
а нет его; что поголовье 
завезли на ферму хо-
рошее — не испортили 
бы. Все это говорилось 
с какой-то доверитель-
ностью в голосе, с за-
ботой не постороннего 
человека, с заботой, вы-
шедшей за пределы 
личного хозяйства, в 
благополучии которого 
она уверена. С ува-
жением Зоя говорит о 
работящем муже, его 
надежности, основатель-
ности. Но в масштабе 
всего хозяйства — это 
только одни из решаю-
щих факторов, и снова 
повторяет, нужен хо-
роший хозяин. 
Прощаюсь с этой семь-
ей со смешанным чув-
ством: радости — иа 
постоянное жительство 
приехали сюда люди, и 
в то же время тревоги 
в душе—эту фразу о 
хорошем хозяине я слы-
шала и от строителей, 
и от нш вот поводов. ра-
ботающих в Болынс-
тарховском совхозе. 

И. Б А Т Я Е В А 

ПО СЛЕДАМ НАШИХ ВЫСТУПА ВНИИ 

«На каком основании?» 
Корреспонденция под ковой и А А Лнтвннеи-

таким заголовком была 
опубликована в нашей га-
зете 25 апрели 1989 го-
да. Автор ее А. М Ко-
чу кипа спрашивала. «На 
каком основании люди по-
лучают новые квартиры, 
оставляя часть семьи в 
старой... 
На заседании профкома, 
состоявшемся 14 апреля, 
им (речь идет о председа 
теле профкома А. А. Лит 
анненко и начальнике от-
дела быта СУ-18. предсе 
дателе жнлнщно быто 
вой комиссии профкома 
Г. С. Мух лаковой) были 
выделены однокомнатные 
квартиры, говоря офици 
а льны ч языком, «сотлас 
но очередности». Истин 
ность этой формулировки 
и вызывает сомнения». 
НА П Е Р В Ы П ВОПРОС 
дала ответ в информации 
• О ходе решении жилищ 
ион проблемы — очеред-
ностп и распределения 
жилья в тресте» («Огни 
трассы» 18. 10 мая) 
Г. С Мухлакова. а нот. 
ЧТО КАСАЕТСЯ ВТО 
РОГО. то, чтобы ответить 
на него, предстояло про-
вести немалую работу. 
Так, по шшциатнве пар-
тийного комитета треста 
была создана специаль-
ная комиссия, куда долж-
ны были войти рабочие 
Возглавил ее машинист 
КТП-6 А Г Ситников. В 
состав вошли: машинист 
«Камацу» КТП-9 И 3. 
Слннкнн. монтажник 
КТП-3 А. Я. Мотузов. 
водитель КТП-9 М В 
Безуглов и уже по их ре-
шению в состав комиссии 
были приглашены началь-
ник ПЭО УМ-19 (автор 
письма в газету ) А М 
Кочукииа и юрискон-
сульт треста Н. И. Ващук. 
В ХОДЕ Р А Б О Т Ы КО-

МИССИИ ВЫЯСНИЛОСЬ 
СЛ ЕДУЮЩЕЕ (из акта): 
• Комиссия работала с 15 
мая 1989 года. 
В доме 23 г.о улице 
Мнра распределено 21 
квартиры Из 24 квартир 
с нарушениями жилищно-
го законодательства вы-
делено две—Г. С. Мухла-

ко. 
В 1981 ГОДУ А. А. ЛИТ 
ВП11ЕНКО напучил двух-
комнатную квартиру пло-
щадью 2-1.8 кв м в дом с 
.V 3 6 «а» по ул. Мнра. 
При получении указанной 
квартиры семья состояла 
из 1|>ех человек Кварти-
ра получена в соотнетст 
вин с нормой, установлен-
ной дополнительным по-
становлением облисполко-
ма -V 3 8 6 от 3 0 декабри 
1984 г . которым предус-

мотрено; учитываемая пло-
щадь 6.-1 кв. м выделяе-
мая 7 . 5 кв. м. Три челове-
ка на 7 .3 получается 22 ,5 
кв. м. и получено 2 1.8. 
Таким образом, после по 
лучения квартиры А А. 
Литинненко должен был 
БЫ1Ь снят с очере-
ди. П р а в о иа 
расширение жилой площа-
ди у него наступило с мо-
мента увеличения семы», 
то есть с 1985 года . В 
настоящее же время квар-
тира т. Лнтвнненко выде-
лена по очереди 1976 го-
да. что является наруше-
нием. 
Согласно ордеру от 18 
июля 1977 года т. МУХ-
ЛАКОВА Г. С получила 
двухкомнатную квартиру 
площадью 28 ,8 кв. м Сос-
тав семьи — 4 человека. 
Согласно постановлению 
облисполкома № 46 от 
12 августа 1972 года 
квартира соответствовала 
нормам — выделяемая 
норма была 7 кв. м— 
7х-1 получается 28. При 
поступлении на работу н 
трест СТПС в 1978 ГОДУ 
Г С Мухлакова не име-
ла права на зачисление в 
спнсьн очередности на по-
лучение жилья. Это право 
возникло с момента изме-
нения учетной нормы 
до 8 кв. м. с 2 8 апреля 
1986 года. Однако, в спис-
ках СУ-18 от 1986 г сос-
тав семьи Г С. Мухлако-
вой 3 человека, что снова 
не давало права на пос-
тановку в очередь. В спис-
ках 1988 г в составе се-
мьи Г С Мухлаковой 4 
человека, с этого времени 
п наступает право иа 

включение ее в очередь. 
Имеющаяся квартира 

действительно получена 
в тресте Мегнонгазстрои 
в 1;»77 год\ Со слов Г С. 
Мухлаковой. как служеб-
ная При проверке по это-
му вопросу работники 
Ж К К Мегнонга.ктрой по-
яснили. что квартира вы 
делилась как служебная., 
пытались выселить. но 
суд отказал в принятии 
«аявлення к рассмотре 
пию. так как тресты МП" 
и СТПС одного министер 
1Тна Следовательно. с 
1978 года квартира пол 
иен тмо осталась за квар 
тиросъемщиком Г. С. Мух 
лаковой. Доказательством 
тому служит и тот факт, 
что указанная квартира 
переоформлена на дочь 
16 мая 1989 года 
Согласно спискам очеред 
постн на 1989 год в сос-
таве семьи Г. С Мухла-
ковой записан муж и 
мать. Согласно справке 
ЖКК' МГС муж выписан 
и I квартиры и выехал нз 
Нижневартовска в 198;! 
году, мать в г. Нижне-
вартовске вообще не про-
живала... 
Вызывает нарекание со 
ставленне списков, их еже-
годное подтверждение, а 
именно: лица, получившие 
квартиры, с очереди не 
снимаются, поэтому до 
сих пор числятся в пер-
лы х номерах очередники 
с 1974 года. Кроме выше 
перечисленных мояшо на-
звать В Н. Молчанова в 
списках очередности под 

33. Имеет квартиру 
по ул. Мнра. — 29.6 кн. 
м. состав семьи, согласно 
спискам СУ-18 за 1 9 » ! 
ГОД - 4 человека, дети 
одного пола, продолжает 
стоять на очереди с 1977 
года и уже в списках 
198Я года появляется пя-
тый человек — сестра 
жены.. 
Примеры можно продол-
жить. 
Засорена очередь лишней 
численностью в связи с 
тем. что в списках оче-
редностн числятся муж и 
жена, мать и сын, На 

пример, под -\*9 53 стоит 
фамилия 15 II Зубкова. 
а ПОД .V 212 Г М 
Зуйковой ж а к же можно 
верить словам, что спис-
ки ежегодно пересматри-
ваются. если похоже, что 
путаница в них со вре-
мени составлении общих 
списков г Иод .V' 3 6 9 фа-
милия М Г Обуховой 
под .V 101 С К) Обухо 
На Кроме того. С. К) 
Обухов н списках очеред-
цости числится с 1981 
года, хотя и списках ав 
тобаг.ы .V _!. где он раб.» 
тал. в списках 1986 года 
не числится. 

Одним из п п о е й ш н х на-
рушений жилищного зако-
нодатели- тва является 
распределенне высвобож 
дающегося жилья без |ю 
шении президиума объе-
диненного профкома, что 
дает возможность свобод-
ного и бесконтрольною 
распределения жилой ило 
щади жилищным отделом 
СУ-18. 
Из-за ограниченности вре-
мени комиссия проверила 
лишь з а к о ж и к т ь получе-
ния жилья 2 1 работника- * 
ми треста, получающими 
квартиры в д. .V' 2 3 по 
ул. Мнра, выборочно спис-
ки очередников на полу-
чение жилья. 

КОМИССИЯ С Ч И Т А Е Т 
НЕОБХОДИМЫМ - жи 
лнщио-бытовой комиссии 
профкома проверить спи 
скн очередности пол-
ностью. с тем, чтобы на 
вести строгий порядок н 
учете потребности в жилье 
В связи с тем. что Г. С. 
Мухлакова начальник 
жнлнщно - бытового отде-
ла СУ-18 и одновременно 
является председателем 
жнлнщно бытовой комие 
енн профкома, комиссию 
по проверке списков 
должен возглавить дру 
той человек. 

Комнссня ходатайствует 
перед профкомом треста 
о воспрепятствии выделе 
ння квартир А. А. Лнт-
внненко и Г. С. Мухлако 
вой». 

СОСТОЯЛОСЬ ЗАСЕДАНИЕ ПАРТКОМА 
Р АЗГОВОР на яаседа-
« нин парткома о ре-
зультатах работы комис-
сии был нелегким. 
Приведем некоторые вы-
сказывания присутствую-
щих: 
А. А. ЛНТВННЕНКО: 

Комиссия с нами не со-
ветовалась. нн с какими 
просьбами не обраща-
лась ... Да. я получил 
двухкомнатную квартиру, 
но' в это время ожидалось 
прибавление в семье и 
меня с очереди не сняли. 
Считаю получение кварти-

ры законным. 
И М ВОРОНКОВ: 

Я тогда был председа-
телем профкома треста 
Оставили Лнтвнненко в 
очереди решением проф-
кома СУ-18 — тогда квар-
тиры давались по подраз-
делениям. Мы также ос-
тавили — ожидалось по-
полнение п его семействе, 
жилплощадь же не соот 
ветствовала санитарным 
нормам ... ие было и го-
рячей воды... 
А. Г СИТНИКОВ 

—Тогда при составлении 
общих списков ко всем 
ДОЛИЛИ) было быть ОДИИа 
новое отношение, а ведь 
многих из списков исклю 
ЧИЛИ... 
А с . К А Р Е Л И Н . член 
парткома: 

Галина Степановна убе 
дн.та всех на профкоме, 
что ошскн правильные, 
прокуратурой, мол. про-
веренные не раз. Как же 
верить. если комиссии 
копнула поверхностно, а 
столько нарушений вскры 
ла?! 

А М. А В Р А Ш О В А . ра-
ботник райкома профсом 
аа; 

Наказание должны по 
Нести те. кто оставил в 
очереди этих людей На 
сегодня они нуждаю-
щиеся В расширении. и 
жилке получили законно, 
Есть, кстати, такое поста-
новление 1928 года, где 
оговариваются условия 
учета беременности жен-
щин при постановке на 
очередь. Его еще никто 

(Продолжение на 2 стр.). 



СОСТОЯЛОСЬ ЗАСЕДАНИЕ ПАРТКОМА 
(Окончание. Начало на 
I стр.). 

не отменил, , 
15 И. ТИЩЕНКО. член 
парткома. 

Нрн чем тут иостанин-
Ленне/ Внук родился и 
1985 году а на очереди 
. 1нтиниенки остается с 
1978 года? 
А. Я МОТУ ЗОВ. член 
комиссии: 

Почему. в таком слу-
чае, сняли с очереди 
Слинкина? Назрела пс-об-
ХОДИМОСТЬ обЪЯСНИТЬ ЛИ). 
дям. почему существует 
для одних одна правда, 
дли друз их другая' 
Л II ТОКАРЕВА член 
парткома: 

- Где н|>отокол профкома, 
и котором говорится, что 
А. Л. Литвиненко решено 
оставить в списках оче-
редности с 1970 года? 
Нет такого. Меня интере-
сует Моральная сторона: 
с' какими чувствами люди, 
знающие о нарушениях и 
сами допускающие их. 
"вершили судьбы» дру-
гих. например. снимая 
того же Слинкина с оче-
реди и объясняя это за-
коном? 
А. Г. СИТНИКОВ 
- Не может быть, чтобы 

они не знали закона и 
ошибались, в отношении 
себи никто не ошибся... 
Это вы. члены профкома, 
в частности, президиума, 
виновны, в том. что жил-
бытотдел СУ-18 — бес-
контролен в вопросах рас 
иределення жилья. И лов-
кие люди :«нм пользуют-
ся. 
А М. А В Р А Ш О В А : 

Ответственность за рас-
пределение жилья возло-
жена на администрацию. 
Профком лишь утверж-
дает списки очередности и 
подписывает их... 
И. П. ВАЩУК: 
- Вез согласования с 
профкомом проходит вто-
ричное заселение... 
К. А МУХА1ЮВ зам 
секретаря парторганиза-
ции УПТК*: 

Считаю, что со сторо-
ны токиршцеп Мухлако-

аой н Литвиненко прояв-
лена партийная нескром 
ность... 
к :> ЛПТВННСКНП. на-
чальник СУ-18: 

Почему все эти вопро-
сы никто не поднял до то-
го. как началось распре-
деление? Молчали все и 
На п р о ф к о м е . КОГДа ШЛО 
окончательное утвержде-
ние. А ведь списки оче-
редности есть, и уже не 
один год. во всех подраз-
делениях... 
И А Л У К Ь Я И Ч И К О В . 
секретарь парторганиза-
ции УМ-10: 
- Предлагаю выделение 
жилья этим товарищам 
считать правильным, оста-
вить право за администра-
цией выяснить через на-
родный суд законность 
этого выделения, чтобы 
не ошибаться в дальней-
шем 
А А. ЛИТВИНЕНКО: 
—Считаю, что квартиру 
получил законно... 

и - АКОК ЖЕ ПРИНЯТЬ 
Д Р Е Ш Е Н И Е относи-

тельно действий коммуни-
ста. председателя проф-
кома? Мнения членов 
парткома разделились: 
четверо настаивали на 
ВЫГОВОРЕ за злоупот-
ребление служебным по-
ложением, нарушение 
норм партийной этики, 
пятеро предложили ПО-
СТАВИТЬ НА ВИД за 
безответственное отноше-
ние к вопросам распреде-
ления жилья. бескон-
трольность работы как 
жилищного отдела СУ-18 
так и комиссии профкома, 
один предложил ОГРА-
НИЧИТЬСЯ ОБСУЖДЕ-
НИЕМ. 
Что касается законности 
получения жилья Г. С. 
Мух лаковой, то «запута-
лись*-. казалось, все. На 
вопрос «Почему вы стоя-
ли на очереди, имея со-
ответствующее жилье?». 

-Галина Степановна от-
вечала: «Потому что оно 
чужое — служебное и 
его в любое время могут 
забрать». И показывала 
ордер с печатью, который 
только что. как она сама 
заявила, взяла в исполко-

ме в доказательство. . Но 
когда спрашивали: - П--
чему за- тогда. пол., чмв 
себе однокомнатную квар-
тиру. Ч служебное* Пере 
писали на дочь, не имею-
щую к Мегионгазстрою 
никакого отношения?-, 
отвечала, что яром.ила и 
этой квартире-^2-лс г. а 
по закону уже поел. Ш 
лет служебная . о. тается 
к вар тиросъемщику. . 
Итак <сказка про :бе-
дого бычка». . Так и не 
удалось никому четко 
уяснить: на каком же все-
таки основании... Но на 
всякий случай, как и тре 
оовала проверяющая ко-
миссия. решили: от пруд-
седательства в жилоыт-
комиссин П]>офкома Г. С 
Мухлакову освободить. 
/ / ЕЛЕГКИП В Ы Л 

/ / РАЗГОВОР, а порой 
и злой. Так. из зала, на-
пример. были выкрики. 
• Литвиненко получил 
квартиру, потому что 
председатель профкома..». 
Дабы отвести огульность 
этого обвинения, уточним: 
в то время, когда А. А. 
Литвиненко. получив 
квартиру, остался на оче-
реди, он работал слеса-
рем в СУ-18. так что эмо-
ции эмоциями, а надо 
быть объективными. Тут 
другой вопрос: уже сей-
час. будучи председате-
лем л защищая интересы 
рабочих, он «не вспом-
нил о себе»... А то поло 
женне. о котором говорил 
и он сам. и представитель 
райкома профсоюза, как 
нн странно, нигде никто 
найти не может — нет 
сто ни в профкоме, ни в 
райкоме профсоюза, ни у 
юристов, к кому мы об-
ращались... 

Сомнительно прозвучали 
и аргументы по поводу 
законности постановки на 
очередь на жилье Г. С. 
Мух лаковой - 10 лет 
проживания в «служеб-
ной» и правах затем на 
нее. Дело в том. что в 
жилищном законодатель-
стве сказано, что таковая 
квартира остается за 
квартиросъемщиками, если 

да Так. автор инсьыа 
* > Л к о ч у ю т , обретя 
Г л а г ь в галету, п р в в щ у н 
» далеко ье личные цели, 

оип «проработавшие на- конкретно назвав работ 
ар» днри;.тки. и учрежд#* ш ц у УМ-19 ирс-диеиеяон-
мпн, а организации. пре. кого возриста, которая 
Доставивших им сл.сжеб«< уже иного лет. дпямдает-
Нос жилое помещение. по л е я однокомнатной квартп-
менее 1 и лет...». (Ст. 108. ры, Именно это письмо 
и. 0). Однако, Г. С. Мух- всколыхнуло людей. Доб-
л а кона рауотада все э и ц -росовестпо поработала ко-
годь на другом о р е д п р ш ! миссии но проверке коп-»" 
тин. Га | 
ваить ио шылыняв- ответ 
работников ,ККК МГС 
членам ьомнееза .(приво-
ден нише)», то кварглр»?. 
уже да 1шо. вримадпежа.тв 
к*н арт и [тосьс .м щн к у на за-
конных основаниях, и к 
список очередности Г. С. 
Му хлакова должна быть 
включена лишь с 1088 
года после увеличения 
семьи (к сожалению, на 
момент обсуждения ни у 
кого Законодательства под 
рукой не оказалось, и... 
растерялись). 

Л1ШТО ЗА ВСЕ ЭТИ 
годы всерьез не за-

нялся вопросами очеред-
ности на жилье. Если где-
то в коллективах и возму-
щались * несправедли-

' востыо». то там возмуще-
ние >1 умирало. А в это 
время... в автобазе. на-
пример. все списки оче-
редности до 1982 года 
утеряны.... при составле-
нии общей очереди 
люди «из этих списков» и 
основные списки, естест-
венно. не попали. И нача-
лись нх хон;дення но инс-
танциям, но... кто-то от-
ступился. встав на оче-
редь снова, кто-то продол-
жает «бороться»... (Забе-
жав вперед, скажем, что 
на президиуме, состояв-
шемся уже после партко-
ма, в списках очередности 
восстановлено шесть че-
ловек). 

О ОЗМОЖНО, многие 
° будут недовольны ре-

шением. принятым иа 
парткоме, но уверены, что 
больше всех будут кри-
чать те, кто все эти годы 
* из-за угла» наблюдал за 
беззаконием и только 
ехидно ворчал, не поше-
велив и пальцем. чтобы 
восторжествовала справед-
ливость. Но. к счастью, 

есть люди и другого ро-

росоа р а с ^ в д а я е н в я жн-*« 
лья , СПАСИБО всем ее ^ 
членам. 
Хочетсн надеятыш, что 
порядок будет наведай, и 
жшпипкое законодатель-
ство все вышестоящие ор-
ганы для всех будут -ис-
толковывать одинаково. 
В ПОСТАНОВЛЕНИИ 
ПАРТИЙНОГО КОМИ-
ТЕТА ЗАПИСАНО: 
Администрации (В. Е. Ма-
люгину), профсоюзному 
комитету треста (А. А. 
Литвиненко) категориче-
ски запретить восстанав-
ливать в списках очеред-
ности людей, не числив, 
шихся ранее в них. 
Администрации, профко-
му пересмотреть списки 
очередности на соответ-
ствие жнлнщиому законо-
дательству 8 срок до 2 5 
нюня. Акт проверки пред-
ставить в партийный ко-
митет. 
Администрации все воп-
росы распределения жи-
лья, в том числе и осво-
бодившегося , решать толь-
ко после обсуждения на 
расширенном заседании 
профсоюзного комитета. 
З а низкий уровень требо-
вательности к соблюдению 
жилищного законодатель-
ства председателю проф-
союзного комитета, ком-
мунисту А. А. ЛИТВИ-
НЕНКО ПОСТАВИТЬ 
НА ВИД 
Указать президиуму проф 
союзного комитета на без-
ответственное отношение 
к принятию серьезных ре-
шений. Обсудить данное 
постановление на своем 
заседании, где рассмот-
реть вопрос по составу 
жнлбыткомнссни, доверия 
ей в дальнейшем. 

А. СИТНИКОВ, 
А. КАРЕЛИН. 

Л. ТОКАРЕВА, 
члены парткома. 

СОСТОЯЛОСЬ ЗАСЕДАНИЕ ПРОФКОМА 
ОБСУДИВ 

ПОСТАНОВЛЕНИЕ 
ПАРТКОМА 

Обсудив па своем заседании постановление 
партийного комитета о результатах провер-
ки законности распределения жилья, проф-
союзный комитет ПОСТАНОВИЛ: 
освободить от обязанностей председателя 
жилищио - бытовой комиссии профкома 
Г. С Мухлакову. учитывая, что она явля-
ется начальником жилищного отдела: 
> твердить председателем комиссии В. И. 
Плющен ко: 
утвердить описок жнлнщно-бытовой комис-
сии профкома треста в составе: 
ИЛЮЩЕНКО В И. - КТП-2. ВАЩУК 
Н. И. — аппарат треста. БЛИНОВА Г. П 
- У М - 1 9 . НЛЬДЯКОВ В В. — КТП 1. 
ЯРАПОВА М Н — КТП-3; 
•жнлнщно-бытовой комиссии — в двухме-
сячный срок, согласно постановлению парт-
кома. провеешь проверку списков очеред-
ности на получение жилья: 
все жилье: вновь вводимое, освободившееся 
распределять-только с участием жилищио. 
бытовой комиссии: 
основанием для восстановления в очереди 
считать наличие подтверждающих докумен-
тов, заявления, наличие в списках преды-
дущих лет. Восстановление п списках по 
стажу работы пе производить Рассмотре-
ние заявлений по восстановлению произво-
дить раз в месяц на заседании жнлнщно-
бытовой комиссии — за неделю до заседа-
нии профсоюзного комитета. На этих же 
заседаниях рассматривать заявления о по-
становке на очередь вновь поступивших 

рабочих, о результатах рассмотрения со-
общать работнику письменно. 

О РАСПРЕДЕЛЕНИИ 
ИНДИВИДУАЛЬНОГО 

ЖИЛЬЯ 
Был обсужден на заседании профкома поп-
рос о распределении индивидуального жи-
лья в поселке Магистраль. 
На основании ранее поступивших предло-
жений от работников треста о выделении 
этих домов многодетным семьям, стоящим 
в очереди на жилье, профком принял ре-
шение: распределить нх до окончания стро-
ительства с целью осуществления контро-
ля за качеством строительства. 
Подано 3 8 заявлений. И з семи строящихся 
решено пока распределить пять, поскольку 
дома № 3 и 4 имеют серьезный брак, до-
пущенный строителями КТП-10 и будут 
распределены после его устранения. Доми-
ки выделены согласно срокам подачи заяв-
лений- И. Ф. Шарипову —КТП 4 ( 1 3 сен-
тября 1988 г.). С П ШуШарнну—КТП-8 
(1 сентября 1988 года). А. К. Кузнецову— 
КТП-1 (11 октября 1988 года), Л. Г. Кн. 
селеву —КТП-10 (17 октября 1988 года). 
И. Н. Якимчуку—КТП-10 (21 ноября 1988 
Сода). 

ОБ ИЗМЕНЕНИИ 
В СПИСКАХ 

ОЧЕРЕДНОСТИ 
РЕШЕНО ВОССТАНОВИТЬ я списках 
очередности: 

ВАЩУК А М. В. — работника КТП-9—с 
1978 года — прн получении в автобазе 
.V 2 однокомнатной квартиры 16 кв. м на 
три члена семьи он был исключен из спис-
ков. несмотря на то. что жилплощадь не от-
вечала санитарным нормам; 
БЕЗУГЛОВА М В . - К Т П - 9 — прн полу-
чении двухкомнатной квартиры п автобазе 
№ 2, не соответствующей нормам (состав 
семьн пять человек) —был снят с очереди 
профкомом и администрацией автобазы. 
Восстановлен с 1973 года: 
СОЛОВЬЕВА С. Д. —СУ-18 (с 1973 г.)— 
был исключен из списков прн получении 
двухкомнатной квартиры (семья четыре 
человека) не соответствующей нормам; 
Л Ы С Е Н К О И. М. —СУ-18 (с 1982 г.) — 
была снята в 1984 году при получении 
квартиры не соответствующей санитарным 
нормам; 
ЕРМОЛАЕВА Н. Ф. —КТП-2 (с 1975 го-
да); ПЕРТАЯ Г. Ш. — КТП-1 (с 1977 года) 
— не значились в списках в связи с утерей 
заявлений. 
ОТКАЗАНО В ВОССТАНОВЛЕНИИ: 
Мержиевекому А. И. КТП-6 — в списках 
автобавы стоит с 1985 года, просит восста-
новить с 1981 года; Почтаркину П. Г.— 
просит выделить трехкомнатную квартиру 
вместо четырехкомнатной, что не будет со-

ответствовать санитарным нормам; Юнусо-
ву А. А. —получил однокомнатную в 1981 
году, в списках очередности по А Т Б не 
состоял; Поддубко А. Г. — прн получении 
жилья в 1982 году жилплощадь соответст-
вовала санитарным нормам; Дьяченко 
УМ-19 просит выделить двухкомнатную 
вместо положенной трехкомнатной, что не 
будет соответствовать санитарным нормам. 

А. ЛИТВИНЕНКО. 
председатель профкома. 

Получил»» 
кюртириы 

в доме № 23 
по улявд 

Миран 
ТРЩПЮМНА1Ш Н Е: 
Е. В. КрнмМгг; -
К Т 1 Щ - Р . А. КВЖяеть 
ев — КТП-4, П. Н. 
Щ у г — УПТК; • 
ДВУХКОМНАТН Ы Е: 
А. А. Резннчевко — 
КТП-3, Л. И. Петрова 
— УТгПГ; Н. И. Зуев 
— КТП-3. И. Г. Фель-
зннг — УПТК, П. Н. 
Портяпко — УПТК, 
H. В. Буланова — 
СУ-18. Г. Г. Кряженко 
— КТП-1. В. И. Тузов 
— УМ-19 (отвааался). 
Т. В. Пахомовв — 
КТП-10. Ю. С. Максн-

УПТК. П. Н. 
Комиссаров — КТП-3 

). В. К. Па 
— СУ-18. 

Учитывая письменные 
отказы по уважитель-
ным причинам от квар-
тир В. И. Тузова н 
I. Н. Комиссарова . ' « а р 
тиры распределены оче-
редникам В. К. Еленцу 

СУ 18 в М. К. Ши-
кирявому — КТП-3; 
ОДНОКОМНАТН Ы Е: 

I. Г. Козлов — КТП-5, 
A. И. Краснобаев — 
УМ-19. И. Е. С м а л ю 
— КТП-8. А. А. Лит 
внненко — ОКП трес-
та. А. Ф. Юрко — 
УПТК, Г. С. Мухлахова 
— СУ-18. Н. И. Та-

- СУ-18. 
B. С. Малиновская — 
УМ-19. В. В. Сторожу к 
— УМ 19. 
Все получившие квар-
тиры исключены нз 
списков очередности. 

Г. МУХЛАКОВА, 
начальник жилбыт-

отдела СУ-18. 

Спрашивали 

отвечаем 
— Почему все дефицит-
ные товары в магазине 
п. Магистраль продают-
ся днем, когда все в ос-
новном на работе. а не 

На этот вопрос начальник 
СУ-18 К. Э. Литвинский 
попросил ответить началь-
ника ОРСа 3 Н. Г. 
МАКАРОВА: 
«На Ваше письмо от 
4. 05. 89 г. с просьбой 
производить продажу про-
мышленных и продоволь-
ственных товаров повы-
шенного спроса в магази-
не № 18 после 17 часов 
О Р С - 3 Тюменск о г о 
V РСа отвечает, что со-
гласно приказу министер-
ства торговли СССР от 
1986 года, продажа това-
ров в магазине произво-
дится всем гражданам на 
общих основаниях, в по-
рядке общей очереди, не-
зависимо от ведомственно-
го подчинения, а также с 
момента поступления то-
вара в магазин». 

Редактор 
Л. П ТОКАРЕВА. 
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П Р О Й Д Е Н Н Ы Е 
К И Л О М Е Т Р Ы 

Б шопе но I рее XV ы 
ПЛаНИрсНЫИо ЖК-ГроИТЬ 
^7 километра трубо 
ЩШДОДсЧ! |«ШЛиЧ1ШР0 
(ЩЛШ»ЧеШ1Н. 
П., июни комплекс 
а-. технологическими 
потокихш построено 3 .0 
КПЛо метра. 
При месячном задании: 
КТП 1 - . 0 КИЛ0-
м. ф а . КТП .V. 2- 2 . 3 
п КТП ^ 1—5.5 кило-

метра —не построено нн 
одного; КТП М 3 5 .0 
кил> >метров. построено 
0.9: КТП М 5 9 . 0 -
1.0 КТП .V б — Из 
3 .5 построено — 1 . 7 ки 
лометра. 

А. ИГНАТЕНКО. 
инженер по 

еоцсоренноввкию. 

С совета трудового 
коллектива треста 

НА СДАТОЧНОМ ОБЪЕКТЕ 
ШКОЛА в п. Тепличном, 
что строит КТП -10, — 
объект сдаточный. 1 сен-
тября он должен войти в 
строй. На сегодня освоено 
1850 тысяч рублей, оста-
лось еще 1300 тысяч Об-
становка на строительстве 
не нз легких. Так. если 
сантехнические и вентиля-
ционные работы тревоги 
не вызывают, то с элек-
трнкой дело обстоит слож-
но. Субподрядчики Обь-
электромонтаж отстают на 
месяц: то людей нет. то 
материалов... 
— В свое время МЫ НЕ 
ОБЕСПЕЧИЛИ субпод-
рядчиков фронтом работ, 
а сегодня идут сбои по ИХ 
ВИНЕ. сказал в своей 
информации начальник по-
тока А. В Ерёмин. -
Кроме того, чтобы сдать 
школу вовремя, необходи-

ОБЪЕМЫ ПАДАЮТ... 
КАКОВ ВЫХОД? 

Имеющимися сегодня в 
тресте людскими силами 
предусмотрено осваивать 
ежегодно 7 8 — 7 9 млн. 
рублей. Если в нынеш-
нем году объемы, несмот-
ря все же на некоторое 
уменьшение, имелись, то 
на 1990 год их набирает-
ся всего на сумму около 
50 млн. рублей. 
Е А КОВАЛЕВ. глав-
ный экономист треста: 
— Финансовое состояние 
треста на сегодня очень 
сложное. Задолженность 
ио ссудам по Промстрой-
банку составила на 1 нюня 
17058 тысяч рублей, про-
сроченная задолжность к 
счету фонда развитая про-
изводства за маишны и 
механизмы — 8 1 9 тысяч 
рублей. Очень высокая 
ссуда под материалами, в 
связи с чем необходимо 
погасить 2.5 млн. рублей, 

чтобы не платить за сверх-
нормативные запасы боль-
шие штрафы. 1447 тысяч 

рублей - долгосрочный 
кредит под строительство 

подсобного хозяйства Боль-
шетархово 
ПОДСЧИТАНО из буду-
щий год в связи с сокра-
щением объемов строи-
тельства прибыль, остаю-
щаяся в распоряжении 
треста после всех плате-
жей, окажется около 5257 
тысяч рублей. Отсюда 
фонд материального поощ-
рения составит 735 тысяч 
рублей, фонд социального 
развития — 3987 тысяч 
рублей. Из них Только 
3880 тысяч пойдет на со-
держание детсадов. пио-
нерлагеря. объектов соц-
культбыта. На дальней-
шее строительство оста-
ется всего около 107 ты-
сяч рублей. А построить 
планируется: школу в и 
Большетархово. пятиэтаж-
ный жилой дом в 10 Г 
Мкр.. опорный пункт КТП 

мо активно подключиться 
к делу всем, тем более 
что мероприятиями преду-
смотрено участие в строи-
тельстве всех подразделе-
ний треста В соцобяза-
тельствах записано: * От-
работать каждому четыре 
дня на объектах соцкульт-
быта» Считаю, что школа 
и есть тот объект, на се-
годня. пожалуй. самый 
важный. 

На совете. в частности 
РЕШЕНО: 
обеспечить ввод школы к 
новому учебному году: за-
крепить за КТП-10 авто 

мобиль «Татра» для завоза 
грунта (КТП-9), закрепить 
за потоком работника 
УПТК, контролирующего 
поступление иа стройку 
всех необходимых мате-
риалов (УПТК). 

11. 70-квартнрный дом в 
п, Михайловском Таким 
образом, если не наберем 

объем, строить будет не на 
что. Существует два пути 
решения проблемы: приве-
дение численного состава 

работающих в соответствие 
с имеющимися на 1990 год 
объемами СМР (2000 че-
ловек вместо 2780). Вто-
рой путь — развитие дру-
гих видов производства п 
тресте. Болгария, напри-
мер, предложила совмест-
ное предприятие по обра-
ботке древесины и выпус-
ку продукции. На органи-
зацию этого потребуется 
два-три года... 

В Е МАЛЮГИН, пред 
седатель совета, управ-
ляющий трестом: 
Для чего мы строим сегод-
ня СИ Б? И для того, что-
бы занять людей. Тем до-
лее. что завод — с гаран-
тией качества продукции 
—заизолированнан здесь 
труба будет служить не 10 
— 15 лет. а все 50. Строи-
тельство уже одобрено на 
всех уровнях Здесь будет 
создан поток с перспекти-
вой наземного строитель-
ства... 
РЕШЕНО: 

продолжить работу по со-
кращению численного сос-
тава работников согласно 
приказу по тресту (ответ 

ствекные — начальники 
подразделений, начальник 
отдела кадров); 

продолжить строительство 
СИВ. куда привлекать ра-
бочих и специалистов нз 
числа попадающих под со-
кращение, продолжить ра-
боту по созданию совмест-
ного с Болгарией дерево-
обрабатывающего предпри 

(Окончание иа 2 стр.). 

ФОТОИНФО РМА ц ия-

Выполняя Продовольственную программу 

Большая работа ведет 
ся на третьем участке 
садово- огороднического 
товарищества на базе от 
дыха «Хуторок». Пол-
ным ходом идет строи-
тельство садовых доми 
ков (СУ-18) и отсыпка 
участков (комплексно-
технологический поток 
№ 9). Делается отсып-
ка дороги к участкам. 
На снимках: председа 
тель садово-огородниче-
ского товарищества тре 
ста В. Аксенов (справа) 
н геодезист Н. Кругля, 
ков делают планировку 
территории под за-

стройку садовыми до-
миками. 

Фото н текст 
Р П У Т К А Р А Д З Е 

НА СЧЕТ 

1070025 
Коллектив треста решил 
однодневный <1 работок не 
речиелнгь в помощь По-
страдавшим в ЖеЛгзнодо 
роЯ.нон катастрофе В го-
родском отделении Жил 
Соцбаньа СССР открыт 
счет 1070025 
На совете трудового кол 
лектнва подхода Р Е Ш Е -
НО: премию, причитаю 
щую' Л хозяйству ло ито-
гам Всесоюзного социали-
стического соревновшиы 
П Е Р Е Ч И С Л И Т Ь В ФОНД 
ПОСТРАДАВШИМ В Ж Е 
Л Е З Н О Д О Р О Ж Н О П КА 
ТАСТРОФЕ 

И. РААВЕ, 
главный инженер 

хозяйства. 

ГОТОВЯТСЯ 

К ЗИМЕ 
Свыше трехсот голов ско-
та насчитывает стадо я 
подхоле Большетархово. из 
н и х 1 0 4 Г О Л О В Ы — М О Л О Д -

ИЛ!. Сейчас главная за-
дача для работников хо-
зяйства — создание до-
статочного запаса кормов 
иа ферме па осенне-зим-
ний период И. конечно, 
основная надежда — на 
сенокосные угодья Гото 
внтел к ремонту сельхоз-
ннвентарь, создается 
бригада. заготовителям 
кормов будут помогать и 
работники треста, его под-
разделении. 
Кроме того. в этом году 
решено разнообразить 
«меню» на фермах — в 
рацион животным будет 
включен турнепс, для се-
ва которого подготовлено. 
п оле в подсобном хозяй-
стве. 

И. Г Р И Г О Р Ь Е В А . 

ПРОБЛЕМА 

ТРЕБУЕТ 

РЕШЕНИЯ I } 
ВОПРОС — режим рабо \ 
ты столовой и комплекта-
ция ее кадрами. Неболь-
шой. но уютный и вмести-
тельный обеденный зал. 
просторная кухня, но... 
работает здесь фактически 
с утра и до позднего ве-
чера одни новар-брнгаднр. 
иногда помогают практи-
канты. Завтрак. • обед, 
ужин... Нет. жалоб на 
работу Альбины Михай-
ловны СабаевоП — люди 
довольны. — добросовест-
ная, — говорят. II п то 
же время в воскресенье 
например, столовая вооб-
ще не работает, а вот ра-
бочим На строительстве 
коровника не выдается да-
же «сухой паек*. Как 
быть? Кое-как сегодня у с-
певает столовая обслужи-
вать своих ПОСТОЯННЫХ 
клиентов, а скоро здесь- -
на базе Большетархово — 
начнет работать спортив-
Но-трудоврЙ лагерь. 
Где уж тут одному чело-
веку справиться? 
Одним словом, ПРОБЛЕ-
МА! Решать ее нужно 
срочно 

Л. ПАВЛОВА. 



С совета трудового 
коллектива треста 

ВЫПЛАЧИВАТЬ ЛИ 
ПЕНСИОНЕРАМ 

ЕДИНОВРЕМЕННОЕ 
ПОСОБИЕ 

Обсуждение. как таковое, 
по атому вопросу не состо-
ялось. поскольку, несмот-
ря п.1 позитивность проек-
та. что отметили все. пред 
ложение оказалось. по 
словам начальника отдела 
экономики треста А. П. 
Югославского, преждевре-
менным Так. на пенсию 
ежегодно уходят 2 5 — 3 0 
человек, в среднем не-
обходимо будет выллнчи 
вать около 150 тысяч 
ежегодно. Такие поощре-
ния применяются сегодня 
я коллективах, работаю-
щих по второй модели, 
где высока» рентабель-
ность, где есть ЕФОТ. Мы 
же не имеем этих фон-
дов,. Кроме того, в соот-
ветствии с постановлением 
Совмина СССР от 4 мая 
1989 года, где уточнения 

я части выплат из ФОН-
ДА МАТЕРИАЛЬНОГО 
ПООЩРЕНИЯ. ПОСО-
ВИЯ ПЕНСИОНЕРАМ 
ВЫПЛАЧНВА К) Т С Я 
ИМЕННО ОТСЮДА, а не 
нз фонда социального 
развития. 

ДЛЯ СПРАВКИ: По ито-
гам 1988 года, например, 
фонд материального поощ-
рения составил 721 тыся-
чу рублей. После распре-
деления его по статьям 
расходования на выплату 
по оказанию материаль-
ной помощи (куда входят 
и выплаты пенсионерам) 
осталось всего 41.6 тыся-
чи рублей... 

Р Е Ш Е Н О , вернуться к 
этому вопросу после ста-
билизации финансового 
положения треста. 

«ПРОИЗВОДСТВЕННАЯ 
СТРУКТУРА УПТК 

УСТАРЕЛА»,-
так з а я в и л и ра-
ботники УТПК. вы-
несшие этот вопрос на за - | 
седание совета трудового 
коллектива треста. Обсуж-
дение было, прямо ска-
жем. бурным. однако, 
предложение не было обо-
сновано экономически и 
принять какое-либо кон-
кретное решение было не-
росто. Поэтому было 
предложено ПРОВЕСТИ 
СОВЕТ ТРУДОВОГО 
КОЛЛЕКТИВА УПТК по 
этому вопросу. Совет сос-
тоялся 1 нюня. 
Как. сообщил в редакцию 
начальник отдела эконо-
мики А. п Богославский, 
на совете в УПТК присут-
ствовали руководители 
треста, заместитель сек-
ретаря парткома А. С. Ка-
релин, начальник'и отделов 
аппарата треста. 
После длительного обсуж-
дения. в котором приняли 

НАШИ ИНТЕРВЬЮ 

СТРОИТСЯ 
ЖИЛЬЕ 

А Д Р Е С : п . Н о в о м и х а й л о в к а . К р а с н о д а р с к и й 
край . . . 
Много вопросов поступает в редакцию о ходе строитель-
ства жилья в п. Новомнхайловском Краснодарек<но 
края. С этим вомрос-ом наш корреспондент обратился к 

начальнику КТП-13. потока, строящего дом. Ю. К. ЛАД-
ИОВУ: 

Юрий Кузьмич, ввод дома запланировав иа III квар-
тал 1990 года, в работе Вашего потока наблюдаются 
сбои, расскажите, пожалуйста, о причинах этого н об 
обстановке на объекте. 
Ю К. ЛАДНОВ: 

НАШИ ИНТЕРВЬЮ 

— Д о третьего квартала 
нынешнего года строи-
тельство 70-квартнрного 
дома, строящегося силами 
|{ТП-13 нашего треста на 
долевом участии с заказ-
чнком «Краснодартурнет». 
было приостановлено из-за 
серьезных ошибок в про-
екте. Корректировка про-
екта по замечаниям, вы-
данным проектному инсти-

туту. заканчивается и с 
третьего квартала уже на-
чнутся основные работы. В 
ходе подготовительных ра-
бот на объект завезены в 
полном объеме строитель-
ные материалы, выполне-
ны наружные сети элект-
роснабжения. телефониза-
ции. имеется необходимая 
строительная техника. По-
ток готов к строительству. 

участие рабочие. члены 
СТК управления, специа-
листы. было принято РЕ-
ШЕННЕ: проанализировав 
итоги работы управления 
за I полугодие, дать пред 
ложения по новой произ 
водственной структуре 
УПТК с учетом предло-
жений, высказанных на 
совете трудового коллек-
тива УПТК его членами и 
руководством треста. До-
ложить на очередновг' со-
вете трудового коллектива 
треста (ответственный — 
главный инженер треста); 
пересмотреть положение о 
применении НТВ Для 
УПТК и управлений со 
второго полугодия (эконо-
мические службы треста): 
внедрить внутрнхозяйст 
венный расчет, заключить 
договоры с СИЦ и ст. 
Н. Вартовск 2 (руковод-
ство УПТК). 

Подготовила 
Л. ТОКАРЕВА. 

И зазвучат 
горны 

Новый пионерский лагерь на берегу Азовского моря 
ожидает приезда ребят. Что он представляет собой? Об 
этом мы попросили рассказать заместителя управляю 
щего трестом по капитальному строительству И. М. 
ВОРОННОВА 

ИЗ РЕДАКЦИОННОЙ ПОЧТЫ-
ПРАЗДНИК ГОТОВИЛИ САМИ 

— В каком здании нахо 
дилен наш пионерский ла-
герь в прошлые годы зна-
ют. наверное, не только 
дети, но и взрослые—это 
одна нз средних общеобра 
зевательных школ в Мари-
уполе. в бытовом отноше-
нии совершенно неприспо-
собленная для детского 
отдыха В этом году пио-
нерлагерь переехал в се-
ло Мелекино. расположен-
ное в пятнадцати—двадца-
ти километрах от города и 
семидесяти метрах от мо-
ря! Здание его. бывший 
детский сад рыбозавода, 
реконструировано, рекон-
струировано и второе — 
летнее, где разместятся 
две группы из шести за-
планированных. Большая 
работа проведена и в дру-
гих помещениях: установ-
лены три холодильные ка-
меры л пищеблоке, заме-
нено технологическое обо-
рудование. отделены мяс-
ной. рыбный, мучной цеха, 
отремонтирована котель-
ная, заменена теплотрасса, 

установлена емюкть 
питьевой воды. 
— Каковы затраты? 
На вее обустройство пио-
нерского лагеря израсхо-
довано двести тысяч руб-
лей. 

-Во-лсреых. просторнее 
—имеются комнаты для 

кружковой работы, и боль-
шая— полтора гектара — 

территория, прилегающая к 
лагерю. Она огорожена, 
отсыпана, сделана плани-
ровка под спортивные пло-
щадки Да и сам факт, что 
лагерь имеет два здания, 
говорит сам за себя. 
Во-вторых, удобнее в воп-
росах санитарии и гигие-
ны — построены душевые, 
туалетные комнаты, раз-
девалки. 

—Судя по Вашим словам, 
деньги затрачены недаром 
—детям намного удобнее 
будет в новом здании. 

— Кого мы должны благо-
дарить эа эту работу? 
— Переоборудова н и е. м 
строительством, подготов-
кой лагеря к приему детей 
занимался коллектив КТП-
14. начальник потока 
В. А. Тахтамыш. Стреми-
лись сдать в срок, не дг 
пустить брак. Здесь попа ж . 
добились люди всех про ) 
фессий — это и сварщик- I 
-Ю. Ю. Беля, и штукатур 
Л. Б. Воробьева, камен-
щик А. Ф. Днчко и води-
тель Л. Г. Кулагин, злек-

длятрнк Н. М. Щеглов, он же 
плиточник. он же зани-
мался асфальтированием, 
и во«»бще у всех членов 
бригады имеется по не-
сколько профессий. Кол-
лективом потока все сде-
лано так. чтобы детям 
запомнилось лето у моря. 

Интервью вела 
И. БАТЯЕВА. 

К Международному 
дню защиты детей дет-
ский сектор при обще 
ствонном центре «Кон-' 

такт» в поселке Савки-
но подготовил празд-_ 
ннчную программу' 

«ПУСТЬ ВСЕГДА СВЕ-
ТИТ СОЛНЦЕ» Вели 
ее пятиклассники Рус-
лан Амерханов и Вале-
рий прилела. Испол-
нителями и жюри были 
также ребята. Они уча-
ствовали в конкурсах 
на лучшее исполнение 
стихов, песен, танцев... 
Иа конкурсе «Сладко-
ежка» самым вкусным 

был признан торт, испе-
ченный Наташей Доро-
гойченковой. среди ри-
сунков лучшим — Све-
ты Комар, а самой ак-
тивной участницей пра-
щника — Таня Иса-
ченко (на снимке). Она 
успевала и петь, и пля-
сать. н вместе с другн-
мн девочками, став-
шими на это время 
-официантками», уго-

щать ребят пирожками. 
соком. 
Весь праздник на сце-
не была танцевальная 
группа девочек (руко-
водитель Ольга Каме-
нецкая). 
А когда все немного 
утомились, воспитатель 
городка Светлана Ива-
новна Рудяшко предло-
жила малышам видео-
фильмы, для старших 
ребят вокально-ннстру-
ментальный ансамбль 
кафе «Фотон» (руково-
дитель ансамбля Павел 
Яиншевский) организо-
вал дискотеку. 
Деньги, вырученные от 
организации празднич-
ной программы, пере-
числены на счет 

701101 в детский 
Фонд мнра. 

М. ЛЫКОВА, 
руководитель детского 

сектора, 
п. Савкино. 

Заметки с фотовыставки 

•Остановись, мгновенье...» 
«Огромное наслаждение! Вы блестящий 
художник!» — одна нз записей в книге 
откликов на фотовыставку Николая Гын-
газова. открывшуюся в выставочном за-
ле музея города. С именем фотомастера 
горожане знакомы давно. Работы 
художника знают и за рубежом — он 
участник международных фотовыставок. 
Здесь, в этом зале,— фотографии раз-
ных лет. разные по тематике. технике 
исполнения, но неизменно в них о д н о -

умение видеть окружающее изнутри, будь 
то природа или человек. Пожилой муж-
чина. подперев рукой подбородок, смот-
рит с фотографии — его взгляд внима-
тельный, требовательный, словно спра-
шивающий; пли — взгляд коллеги, 
корреспондента — это его характер, че-
ловека УМНОГО, с юмором; позирующая 
Натали... Она словно говорит. «-Да. я 
позирую, но от этого не теряю обаяния в 
ваших глазах». 
И вообще вопрос о позировании в твор-

честве фотомастеров довольно спорный. 
У мастера-художника — это пойманный 
миг в нарочитом наклоне головы. во 
взгляде, в повороте, когда вдруг мельк-
нет нечто такое, что на фотографии жи-
вет, говорит: портрет старой женщины, 
только лицо н то почти в профиль—чуть 
полуопущены веки, взгляд погасший, ка-
залось бы. но внутренняя сила, мудрость 
и вместе с тем какая-то обреченность... 
Этот пойманный объективом миг и дела-
ет фотографии произведением искусства, 
пусть это будет позироватге или под-
смотренный момент... Или просто вкус 
художника, даже если чувствуется от-
кревенная постановка натуры — выбор 
позы, места, порой, может быть, она и 
не всегда вписывается в обстановку—не-
сколько таких снимков без названий, ус-
ловно назовем их «Под луной». «У ре-
ки» ... но ощущение естественности, тон. 
кой прелести форм не покидает при виде 
этих работ. 

Впрочем, как и в пейзажах Нико-
лая Гыигааова, в них ие созерцатель-
ность, а сопричастность его с природой. 
Сам оп страстный охотник, рыбак. Здесь 
родился, здесь живет, работает. Его фо-
топейзажи—не застывшая природа, она 
на них такая, какой ее видит художник, 
не преломляя, не пропуская через себя, 
он передает ее зрителю, достигая совер-
шенства техническими средствами. 
Особый интерес у автора вызывает жизнь 
коренного населения — «детей» этой 
прекрасной, но суровой природы. Само-
бытность нх — в каждой фотографин 
Желание передать колорит одежды, бы-
та и то единое, что характерно нации, 
народности, достигает цели. На портрет-
ных снимках разные люди—по характе-
ру, возрасту, выражению лица, но есть 
одно объединяющее их бесхитрост-
ность, доверч|гвость, и только творчество 
иокреннее может это передать. 
Итак, персональная выставка Николая 
Гьгнгазова открыта. Мнения о 
фотоснимках могут быть разными. но 
радость от встречи с художником 
остается. 

Ю. ГЕОРГИЕВ. 

Информация 
В первом полугодии сана-
торпо • курортные путев-
ки получили: В. Т. Дья-
ков—УПТК, Н. Д. Смир-
нова —СУ-18 (Две). С. Д. 
Долгих — КТП-10. А. В. 
Захватов —УПТК. Г. II 
Соколова — СУ-18. Л. В. 
Цветковская — аппарат 
треста. А. В. Ломавскнй 
- К Т П - 5 , Г. И. Ретин-
ский— КТП-9. В. П. Сте-
повикова— УМ-19, В. Н. 
Пауменко—УМ 19. А. II. 
Ярополов—КТП-9, Л. А. 
Пучкова—КТП-10. А. М. 
Фирсов—КТП-9. А. Н. 
Осипов—КТП-4. Е. И. Ар 
Шилова— УМ-19. О. А. 
Ломовский —СУ-18. В. В, 
Герменчук — аппарат тре-
ста. И. М. Шафпков — 
УПТК, В. Л. Казакова — 
аппарат треста. Н. В. 
Дросова — аппарат треста. 

А. К. Поляченков—УМ-19, 
Е. П- Коваленко—УМ-19. 
В. Я. Аксенов--СУ-18. 
Г. II. Алюкова — аппарат 
треста. Т. С. Шафикова— 
УМ-19. Н И. Карасев -
УМ-19. В. С Клейменова 
—УПТК. А И Граф — 
КТП 10. И. В. Власен 
ко—УПТК. П. А. Шкиль 
—УПТК. Л. М. Татарин-
кова—УМ-19. Р. М. Кари-
м о в - У П Т К . Р. С. Исаи-
баев—КТП-5. Т. И. Р ы 

сина —аппарат треста. Г. П 
Савасьянова. В П. Ваби-
к о в - УПТК. А М. Сема 
кипа — аппарат треста. 
Л. Ю. Оперецко—КТП-10. 
П. К. О п с р е н к о - КТП-8 
М Л Горовой — КТП-9, 
П С Коснчкин — пенсио-
нер. С. Е. Егоров — сана-
торий матери и ребенка. 
В. В, Бурлак—КТП-1. 
А. С. Жигалов—КТП-3. 
В первом полугодии шесть 
путевок в связи с отказа-
ми были возвращены в 
райком профсоюза и рас-
пределены другим органи-
зациям. 

Т. КОЖЕВНИКОВА, 
профком треста. 
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В творческом 
поиске 

Слово о мастере 

Эти люди постоянно в по-
иске. В поиске решения 
производственных задач— 
простого и вместе с тем эф. 
фективного. В тресте 
пятьдесят четыре рацио-
нализатора. «а прошедшие 
полпода они подали 
шестьдесят предложений, 
которые все приняты, со-
рок четыре нз них вне-
дрены. При этом эконо. 
мическнй эффект соста-
вил семьдесят тысяч руб-
лей. Только одно нз рац-
предложений главного ме-
ханика УПТК Николая 
Александровича Кулико-
ва — по замене ручной 
сварки труб диаметром 
108 мм. на контактно, 

погссовую при внедрении 
в .фонаводство дало эко-
номический эффект 
10697 рублей; рацпред-
юженне по изменению 

крепления поршни гидро-
цнлнндра стопорными че-
ками сварочной машины 
К-805 — экономический 
•ффект !>439 рублей. Все. 

го им подаио тринадцать 
предложений с общим 
экономическим эффектом 
18783 рубля. 
По итогам текущего полу-
годия Н. А. Куликов при-
знан лучшим рационали-
затором треста. 
Ветераном треста являет-
ся Анатолий Иванович 

Трудовое лето 

Состоялось 
руководителей, специали-
стов подразделений треста 
по вопросу готовности к 
цриему студенческих стро-
ительных отрядов. 
В этом году ожидается 
приезд трех отрядов — 
130 человек. Основные 
объекты, на которых бу-

Солодун. Все зги годы на-
ряду с основной работой 
он занимается творческой 
Многие его рацпредложе-
ния дают большой эконо. 
мический эффект, но не 
всегда он выражается де-
нежными знаками. Гораз-
до большая их ценность 
в помощи, которую ока-
з ы в а е т А . И . СОЛОДУН. з а -
иимаясь. например, про. 
нзводством дефицитных 
деталей — литьем по. 
средством изготовленных 
матриц: для отливки пе-
реключателя к электрнче-
ским печам. для литья 
маховичка и стойки вен-
тиля. для литья ручек 
шкафа. приспособления 
для нарубки резьбы иа 
патрубках и многое другое. 
Среди рационализаторов 
и изобретателей треста 
токарь СУ-18 А И. Соло-
дуй занял второе место. 
Внесли свой вклад в про-
изводство и рационализа-
торы УМ-19 электросвар-
щик Яков Иванович Лы-
сенко. токарь Виктор 
Александрович Маркин, 
электросварщик Вален, 
тин Петрович Марилов. 
День рационализатора и 
изобретателя они по пра-
ву считают своим празд-
ником. 

3. ГРЕКОВА, 
технологический отдел. 

Василий Константинович Еленец — ветеран треста— 
работает на предприятии более десяти лет. Он—газо. 
электросварщик пятого разряда. В настоящее время 
трудится в СУ-18 — обслуживает жил городки. После 
Василия Константиновича переделывать не приходит-
ся — он. как мастер своего дела, как человек добросо-
вестный. не терпит брака в работе, за это и уважают его 
в коллективе. 

Фото и текст Р. ПУТКАРАДЗЕ 

совещание 
дут работать студенты — 
школа, коровник в Боль-
шетархово. дачные доми-
ки. благоустройство посел-
ка Савкнио. 
Главный инженер треста 
М. К. Ведерников отметил, 
что подготовка к приезду 
строительных отрядов ве-

дется не на до лиспом уро. 
вне. особенно по таким 
основным направлениям, 
как техника, механизмы, 
строительные материалы: 
не завезены на дачные 
домики лесоматериалы, на 
школу — дорожные пли. 
ты. в Большетархово 
щебень, не подобраны ка-
дры для управления тех-
никой и механизмами, не 

определена заработная 
плата согласно набору ра-
бот. Фронт работ не под-
готовлен. На совещании 
была определена ответст-
венность руководителей, 
специалистов за выполне-
ние или контроль по вы-
нолиенню отдельных ме-
роприятий по подготовке 
к приему ССО. 

Г. МАКСИМОВА. 

ИНИЦИАТИВА ЕСТЬ. НУЖНА ПОДДЕРЖКА 
На наш взгляд, то, что 
мы задумали — произ-
водство кухонной и садо-
вой мебели, неплохо, тем 
более, что пока она в раз-
ряде дефицитных товаров. 
Натолкнуло нас на эту 

мысль мастерство Николая 
Евдокимовича Смагина. 
столяра высокого класса, 
и подумалось: «Употре-
бить бы в дело его уме-
ние». 
Поговорили с ним, по-
смотрели отечественные 
журналы, зарубежные ка-
талоги с мебелью — она 
не представляет особой 
сложности, Приняли еще 
одного профессионального 
столяра Александра Семе-
новича Шуйского. Зимой 
станки готовили, из ста-
рых перебирали — изыс-
кивали возможности. Сей-
час их в цехе достаточно, 
есть пресс. шлифовяль. 
ный станок. Ваяли план 

на сорок тысяч рублей, 
дали заявку на необходи-
мый материал на второе 
полугодие 1989 года и на 
весь следующий. А сейчас 
сомнет 1е берет — сможех1 
ли мы сами запустить все 
это производство, ведь по-

•ка у нас кроме доски, 
клея, лака и гвоздей нет 
ничего, но ведь мебель— 
это не просто доски, ско-
лоченные гвоздями. Доску 
надо облагородить — ок-
леить. специальная бума-
га требуется, или шпон— 
ни того, ни другого нет. Ну-
жна морилка, шарниры, за-
щелки и прочее, без чего 
не обойтись. Нет. это не 
жалоба, да и жаловать-
ся только на себя остает-
ся — ведь инициатива-то 
наша, хотелось сделать 
доброе дело, чтобы люди 
не бегали впустую по ма-
газинам. не переплачива-
ли кооперативам. А пока 

что мы сами себе нашли 
лишние хлопоты — сто-
лярка держится на нашем 
энтузиазме, с трудом до-
стали двенадцать кубо-
метров доски. Похоже, 
что и остальное тоже при-
дется самим доставать. 
Отсюда н сомнение 
не сможем мы сами бел 
заинтересованности руко-
водства треста, без помо-
щи УПТК. снабженцев 
осуществить задуманное. 
Хотя бы. на таком нагляд-
ном примере паше сомне-
ние основано — примере 
незаинтересованности: со-
гласились мы помочь - а 
своей столярке обрабаты-
ваем доски для настила 
полов и брусья для пус-
кового объекта — строя-
щейся школы. Казалось 
бы. опять доброе дело де-
лаем., и радоваться долж-
ны бы строители КТП-10. 
Но опять себе во яло по-

0 РАСПРЕДЕЛЕНИИ 
ЛЕИ В ТРЕСТЕ. 
Но фондам и>88 года ио-
.«> ч» но двадцать димл.ыл 
автомобилей. На 
1 од дреДЕЦМагшю выделе-
но двадцаи. че>ыре аим-
моинля юдин ьл*$ л и - ) , 
остальные ВАЗ ^ЮМИ), 
согласно уе.'в.нньм соцна-
листн чес кого соре внова-
НИИ они распределяются 
в потоки н управления, 
занявшие первые места, 
н коллективы сами ре-
шают вопрос о продаж е-
ИХ В личное- пользование 
С начала 1989 года ав-
томобили выделены сле-
дующим работникам: 
-VI И. Индерсон — маши-
нисту бульдозера КТП 

'л. Ильдякову В. В. — 
.машинисту экскаватора 
КТП .V 1 (по итогам соц. 
соревнования за 1988 
год). 
Я. А. Печерице — води-
гелю КТП Л* 9 И. II 
Карлыханову — машини-
сту бульдозера КТП .V 3 
(по итогам социалистиче-
ского соревнования за 
четвертый квартал 1988 
года); 
А М. Шнлину — слесарю 
СУ-18 'Г. Г. Петровой 
заведующей детским са-
Де.м -V 41 —СУ-18. Н И 
Бублик - водителю СУ -18 
(согласно приказу 17 

Л Ы ЬОИЫХ ДЬТО.МОКН. 

15 о Г I ф..;рали 1980 
Год,1 м> обЫ'ДИне .чню 0 » ь -
ТрубОНроВоде гроН Но НТО 
га« социалистического со-
ревнования. оргикиодак. 
иого объединением на 
«Лучшее бытовое управ-
ление». -Лучший жнлго-
родок» «-Лучший детский 
сад»); 
В. И. Кривенко стро-
польщнку УПТК. И. С 
Лыков\ — комплектов^ 
щнку УМ-19. р Н фар 
хшатоау — начальнику 
участка СУ-18 (по реше-
нию совета трудового кол-
лектива треста — "Огни 
трассы-» № 2 ла 10 янва-
ря 1989 г.); 
М. X Галнакберову — 
электросварщику КТП 
ЛУ 2, В. И. Панову—во-
дителю КТП 2 (по ито-
гам социалистического со-
ревнования ла зимний 
строительный сезон 1988 
- 1989 гг.): 
Б. В. Шнбалмжу — на-
чальнику КТП •». Ю. В 
Салицкому — электро-
сварщику КТП М Ю 1за 
досрочное* выполнение про-
изводе тве иного задании 
Для рас пределення оста-
лось десять автомвшнн. 

Р ГАЛОЧКИНА 
зам. председателя 
профкома треста. 

Заинтересованность 
Надежда Лысенко в теп-
лице недавно до этого 
работала маляром в 
КТГ1-7. часто помогала 
тепличницам, нравилось 

ей здесь—напоминало свой 
дом в деревне. огород. А 
когда освободилось место, 
ие задумываясь. пошла 
сюда работать. Урожай 
они вырастили со Светла-
ной Михайловной Волко-
вой неплохой — за два 
г половиной месяца ово-
щей продано работникам 
7. 8. потоков на семь 
тысяч рублей, при годо-
вом плане 17.5 тысячи 
рублей. 
И надо заметить, счет ве-
дется не на килограммы, 
а на деньги, как и зара-
б о т а л плата тепличниц, 
которая теперь зависит 
от количества реализован-
иого товара, а точнее 27 
процентов от продажи 
огурцов н помидоров идет 
к зарплате. Цена неболь-
шая: помидоры — 3 руб-
ля 10 копеек, огурцы — 
И рубля -10 копеек. Берут 
их охотно, чтобы не удоро-
жать овощи общепитов-
скими наценками, решили 
реализовывать сами, вер-
нее. с помощью кладовщи-
цы потока Анны Миронов-
ны Беляковой. И стоимость 
не увеличивается, н товар 
не уходит на * сторону» — 

это устраивает рабочих 
потока. 
Работницы теплицы тоже-
заинтересованы: в боль-
шем получении урожаи, 
в устойчивых сортах, та-
ких как «Карлсон», плоды 
которого сейчас зреют в 
теплице, другой сорт «е 
прижился — пришлось 
подсаживать рассаду уже 
испытанного: в благоус-
тройстве теплицы — в 
обещанном душе, теплой 
бытовке; в выращивавши 
ранней зелени — весной 
здесь можно было купить 
сельдерей, укроп, зеленый 
лук — уже тонна его про-
дана. а в начале апреля 
поступили в продажу све-
жие огурцы с «огорода» 
потока. 

Зреет урожай и в тепли-
це УМ-19 
— Продали 1730 кило-
граммов огурцов. — рас-
сказывает работница теп-
лицы Елена Ивановна Ар-
шшюва. — план у нас че-
тыре тонны. поспевают 
помидоры, кроме того, в 
э т о м ГОДУ м ы в з я л и о б я -
зательство продать насе-
лению тысячу корней рас-
сады помидоров. Триста — 
реализовали, пятьсот — 
еще подрастают Рассада 
хорошая, крепкая, как от-
зываются покупатели. 

И .ГРИГОРЬЕВА. 

лучается. Материалы, за-
возимые нз УПТК. мы 
принимаем в кубометрах. 
Десятый поток принимает 
у нас доски поштучно, 
брусья готовы — бери, 
работай. так нет. — 
как избалованные де-
ти капризы нам свои 
показывают: погрузите, 
разгрузите, тогда примем 
Нет - везите их снова в 
УПТК. там нам нх погру-
зят. привезут н разгрузят 
— Ну. а если у вас работа 
встанет из-за этих брусь-
ев? — спрашиваем. 
— Объектов у нас много, 
перейдем, а принимать у 
вас материал будем толь-
ко с вашей ногрузкой И 
выгрузкой. 
Получается, что опять 
только себе заботу нашли. 
Не вышло бы так и с па-
шей шпшнативой. 

С. КУХТИКОВ. 
начальник КТП-8. 

— У наших коллег — 

Вместо пригрузов 
Новые способы балла-
стировки успешно при-
меняют трассовики тре-
ста Омск нефтепровод-
строй. 
На заболоченных уча-
стках трасс вместо тра-
диционных пригрузов 
широкое применение 
нашли нетканые синте-
тические материалы. 
Ну а там. где все же 
попользуются железо-

бетонные прнгрузы. 
тщательно высчитыва-
ется частота нх уста-
новки на каждом кон-
кретном участке И 
увеличение шага там. 
где позволяют условия, 
дает немалую эконо. 
мню. 
Четвертый год приме-
няют омские трассови-
ки эту новую телноло-
гшо. 

Против бюрократии 
На занятиях полит-
клуба «Аргумент» тре-
ста Югансктрубопро. 
подстрой разговор шел 
о бюрократии и методах 
борьбы с этим пороч-
ным явлением, тормо-
лящим перестройку. 
Ответы на вопросы 
экспресс - анкеты, го-
рячий. заинтересован-

ный разговор дает ос-
нование считать. что 
от бюрократии страда-
ет все общество Об 
одной из форм борьбы 
с бюрократическим бу-
мажным валом расска-
зал ее автор, ведущий 
инженер ЦННЛа объе-
динения Юганскнефте-
газ А И Ульян кии. 



ВОЗВРАЩАЯСЬ К НАПЕЧАТАННОМУ 

«И контролировать, 
и требовать» 

так называлась коррее. 
понденция. опубликован, 
нан в .V и газеты «Огни 
трассы» за 21 февраля 
1989 года, в которой го-
ворилось. «Пока не 
на должном уровне в 
УКК проходит обучение 
иновь принимаемых рабо. 
чих безопасным методам 
труда». На опубликован-
ный материал отвечает 
мастер производственного 
обучения А. Н. ЯКОВ. 
ЛЕВА: 
«Одной нз необходимых 
мер профилактики трав-
матизма является обяза-
тельное обучение » пае 
в УКК безопасным прие-
мам груда вновь посту, 
иающнх на работ\ — это 
стало системой в учебном 
пункте треста с января 
I мнТ года Каждый рабо. 
чнй обучается в зависи-
мости от требований к 
1(|>ог}>есс1П1 от 13 до Ш 
чткоя. согласно програм-
мам. разработанным и со-
гласованным с отделом 
техники безопасности 
В течение первого дня 
«аиятин рассматриваются 
общие вопросы охраны 
Труда, независимо от про. 
срессип. Учащийся знако-
мили с законодательст-
вом по охране труда Iра-
бочее время, правила 
внутреннего трудового 
распорядка, труд* вая и 
производственная дисцип-
лины!. с действующими 
правилами н нормативны-
ми документами по техни-
ке безопасности и произ-
водстоеин! >й с а н и т а -
рии в строитель-
стве. с обязанностями И 
I -тве тствентнк тыо ниже-
нерио - технических ра-
ботников в области охра-
ны труда, с правилами и 
обязанностями профсдюз-

ных оргатшзацнй в обла-
( ш охраны труда, поло-
жением о трехступенча-
том контроле и с обязан-
Постами а правами об-
щее твеиныч ннспектороп 
и комиссий по охране 
' РУД" 
Пропагандируются также 
вопросы участия рабочих 
в социалистическом со-
ре иновании за высокую 
к у льтуру про| I зВодетва. 
работы без несчастных 
случаев и аварий по при-
зыву А. К. Аккошкарова 
• Нам доверено — нам н 
отвечать». 
Подробно рассматривают-
ев основные понятия о 
производственном и не-
производственном травма-
тизме. с учетом анализа 
травматизма по объеднне-
нию и тресту. Даются зна-
ния но основным требо-
ваниям безопасности при 
погрузо - разгрузочных 
работах, общим правилам 
пользования инструмен-
том. механизмами и при-
способлениями. опасности 
поражения электрическим 
током и основным мерам 
пицнты. 
Подробно изучаются: по-
рядок расследования не-
счастных случаев на про-
изводстве, в быту, в пути 

с работы и на работу: 
оказание первой помощи 
пострадавшим. 
Особо останавливаемся на 
правилах работы в ох-
ранных зонах линий элек-
тропередач. нефтегаэо-
ироводов. на противопо-
жарных мероприятиях, 
назначении и содержании 
объектов производства ра-
бот, а также на условиях 
работы в Западной Сиби-
ри 
В завершение обучения 
первой» дня к а а д ы й уча-
щийся отвечает по перфо-

Карым ла 1-ЦЦИ1: ьопро. 
чЫ. 
Ла второй День обЧЧСННи 
1<а01» пи м*1> чают следи -
И . | Ы « Ы С В О П Р О С Ы ГС"\Т14|1.П 
осшшюностн по своей 
профессии. одсчь нагллд. 
пи. па плакатах, макетил. 
технологических кар та х. 
но специальным шатру к . 
циим вновь цисту лающий 
повторяет и закрепляет 
->наноя по технике оезо-
насностн и профилактике 
гранматизма для своей 
профессии. 
После окончания обуче-
ния учащийся сдает экза-
мены, используя ком-
илект перфокарт для 
своей профессии. 
Режим раооты УКК ПО 
обучению безопасным 
приемам труда следую-
щий: набираются две 
группы в неделю — по-
недельник и вторник — 
первая, четверг н пятни-
ца — вторая. Занятия 
проводят преподаватели 
учебндго пункта по гра-
фику. Ьслн нет групп, то-
есть. количество вновь 
поступающих рабочих 
меньше десяти человек, 
то учащиеся занимаются 
в классе самостоятельно, 
а преподаватель проводит 
неооходнмые разъяснения 
н консультации. 
После успешной сдачи 
экзаменов учащийся по-
лучает удостоверение и 
направляется отделом кад-
ров в отдел техники безо-
пасности. где дополни-
тельно должен пройти 
сводный инструктаж — 
не менее двух часов. 
Для улучшения качества 
обучения необходимо, что 
бы информация о травма-
тизме н авариях, а также 
анализ случаев травматнз-
ма по объединению по-
ступал нз отдела техники 
безопасности регулярно и 
своевременно. Необходим 
также полный комплект 
типовых и ведомственных 
технологических карт по 
всем профессиям в трес-
те*. 

КОНСУЛЬТАЦИЯ ЮРИСТА-

Льготный отпуск 
Работникам Севера один 
раз в три года предостав-
ляет», я дополнительное не-
оплачиваемое время для 
щюезДа к месту исполь-
зовании отпуска и обрат-
но. 
Иа практике пользуются 
этой льготой одновремен-
но с использованием сое-
диненного отпуска. но 
вместе с тем можно вос-
пользоваться ею и при 
поездке в отпуск за одни 
рабочий год. если возник-
ло нраве» на льготу. Сле-
дует иметь ввиду, что 
льготное время на проезд 
в отпуск и обратно пре-
доставляется только при 
наличии соответствующего 
стажа работы на Севере 
вообще, а не на конкрет-
ном предприятии, в уч-
реждении . организации. 
При определении продол-
жительности .времени, не-
обходимого на дорогу, 
учитываются виды транс-
порта. которым восполь-
зуется работник. Если эта 
продолжительность нечие-
лена из расчета, что ОТ-
ПУСКНИК поедет туда и об-
ратно по железной доро-
ге. а он решит воспользо-
ваться самолетом, то вре-
мя на проезд ему соот-
ветственно сокращается 
В|темя. которое предос-
тавляется (рал в три года) 
для проезда к месту ис-
пользования отпуска н об-
ратно. не засчнтывается 
в срок отпуска — оно 
включается в стаж рабо. 

ты, дающий право на се-
верные льготы. 
Проезд в отпуск н об-
ратно одни раз в три го-
да оплачивается работни-
ку предприятием. Льгота 
по оплате проезда предо, 
ставлнется. начиная с 
третьего года работы, в 
дальнейшем он приобре-
тает право на нее. начи-
нал с шестого, девятого 
и т. д. года работы, неза-
висимо от времонн фак-
тического использования 
отпуска. 
Стежмость проезда в 
оба конца возмещается 
лишь при фактическом 
выезде в отпуск. Тем. кто 
щтоработал менее двух 
лет н тем, у кого право 
на оплату проезда воз-
никло в период отпуска, 
проезд не оплачивается. 
Тем. кто переведен на 
Другую работу, при пре-_ 
доставлении отпуска воз-
мещается стоимость про-
езда в оба конца по ново-
му месту работы. если 
при поступлении на эту 
работу онн имели право 
на сохранение непрерыв-
ного стажа и предостави-
ли справку о том. что по 
прежнему месту работы 
не пользовались отпус-
ком. и за три последних 
года стоимость проезда в 
отпуск и обратно им не 
возмещалась. 
Проезд к месту отдыха и 
обратно оплачивается пе-
ред выездом в отпуск, ис-
ходя из предполагаемой 

стоимости проезда в ми-
нимальном размере. Окон, 
чательиый расчет произ-
водится но возвращении и 
представлении проездных 
билетов или других с о о т -
ветствующих документов. 
Нрн атом проезд оплачи-
вается по кратчайшей-
пути следования, по же-
лезной дороге — в плац-
картном (купейном) ваго-
не; водными путями — в 
каютах, оплачиваемых по 
V—VIII группам тариф, 
ных ставок — на судах 
морского флота, н в каю-
тах III категории — на 
судах речного флота. 

В случае отсутствия 
возможности проезда же-
лезнодорожным. водны м 
и автомобильным транс-
портом. допускается про-

• езд воздушным по тари-
фу обычного класса до 
ближайшей железнодо-
рожной станции или бли-
жайшего морского либо 
речиого порта, открыто-
го в данное- время. 

При непредставлении 
проездных билетов. но 
при наличии документов, 
подтверждающих проводе, 
ние отпуска в другой 
местности, проезд оплачи-
вается по наименьшей 
стоимости кратчайшим пу-
тем по железной дороге. 
Также оплачивается про-
езд в отпуск на личном 
автомобиле. При этом на 
дорогу предоставляется 
время, равное проезду на 
определенное расстояние 
по железной дороге крат-
чайшим путем. 

Н ВАЩУК. 
юрисконсульт треста. 

ИЗ РЕДАКЦИОННОЙ ПОЧТЫ 

Спасибо за воспитание 
Управляющему трестом, секретарю 
председателю профсоюзного комитета 
Администрация средней школы Лй 3. педагогический 
коллектив. |к»днтельскнй комитет школы благодарят 
нашею работник.. В А Л Е Р И Я В А С И Л Ь Е В И Ч А И Л Ь . 

ДЯКОВА (КТП „V 1 — машинист экскаватора» за уча-
стие в работе' класса и хорошее в т и н т а и н е своей до-
чери Олеси 

Директор школы Н. СТАРКОВА, 
классный руководитель Т. КУВАТОВА. 

председатель родительского комитета А. ЛИТВИНОВА. 

.тервн треста Николай Захарович Слиянии работает 
машинистом «Камацу» в .КТП.9. Сейчас он занят на 
отсыпке с адово - огородных участков, дорог, ведущих 
« ним Фото Р . ПУТКАРАДЗЕ. 

Вношу 
предложение 

Работаю в тресте с 1 9 7 5 
года, вроде. яормалыю 
раоотаю — грамоты, бла-
годарности.., а вот иа 
« нооедитсля соревнива-
ния». ВЫХОД1ГГ. никак ис-
тину... а как же, ведь 
тогда при случае придет -
ся мне автомашину выде-
лить, а это — дефицит! 
Вот и выходит, что ири 
существующем положении 
распределен!I я а втом а ши и 
только по соцсоревнова-
нию. получают их перед , 
ко люди, проработавшие 
в тресте года три-четы-
ре. а мы. ветераны, те-
перь уже треста, и дис-
циплину не нарушаем, и 
квалификация у нас вы-
сокая. а так, видимо, до 
конца и будем ходить в 
* непередовиках», до-
вольствуясь грамотами. 
Несправедливое это рас-
пределение. 
ПРЕДЛАГАЮ: 
создать общую очередь 
на получение автомашин, 
естественно, с учетом ста. 
жа, деловых качеств че-
ловека. трудовой и пронз. 
водственной дисциплины. 

Н. ДЕРКО. 
водитель УПТК. 

Ребенок поступает в детский сад 
Жители нашего поселка 
часто задают вопросы: 
• Чему должны научить 
они ребенка, находясь с 
ним дома до полутора 
лет?». «Как лучше подго-
товить малыша к поступ-
лению в детский сад?*. 
Именно этой теме и ре-
шили посвятить очеред. 
ное занятие в «Школе мо-
лодых родителей» педаго-
ги яслей-сада «Гнездыш-
ко». Медицинская сестра 
Г. Есаулкова обратила 
внимание молодых роди-
телей иа то. что вся жизнь 
ребенка зависит от взрос-
лого. Именно взрослые 
учат его ходить, правиль-

но пользоваться предме-
тами. говорить. думать, 
чувствовать. управлять 
своим поведением, В ре-
зультате этого развива-
ются физические, психи-
ческие параметры, форми-
руется характер. 
На этом занятии педаго-
ги рассказали, как на-
учить ребенка правильно 
умываться, пользоваться 
мылом и полотенцем. Ведь 
правила личной гигиены 
в дальнейшем станут для 
него привычкой на всю 
жизнь. 
Много вопросов в про-
цессе беседы задали роди-
тели и тут же получили 

квалифицированные отве-
ты: и о том. как лучше 
привить любовь к тру-
ду, как организовать 
«уголок книги» дома, что 
читать детям в этом воз-
рвете, я какие игры иг-
рать. 
.Молодые родители выска-
зали пожелание чаще 
проводить в детском саду 
подобные беседы и кон-
сультации по подготовке 
малышей к поступлению 
в дошкольное учрежде-
ние. 

Н. Ю Р Ы Г И Н А . 
зав. ясли-садом «Гнез-

дышко». 
и. Савкнно. 

Мы настолько привыкли 
получать различного рода 
информацию. что даже 
когда продолжительное 
время под рукой отсут-
ствуют периодические из-
дания. начинаем чувство-
вать '-голод». Информа-
цнониый голод, утолить 
который могут только га. 
зеты, журналы, книги. 
В нашем поселке нет 
книжного киоска, а вы-
браться в город специально 
за книгой, или журналом 
часто нет возможности. 
По инициативе заведую-
щей парткабинетом треста 

О Б Ъ Я В Л Е Н И Я 

Пусть станет традицией 
В. К. Погодиной н обще-
ственного распространите-
ля Л. Т. Суховеевой было 
решено организовать про-
дажу книг на рабочих ме-
стах. По договору с за-
ведующей книжным мага-
зином «Знание» О, Куз-
нецовой о подборе лите-
ратуры для взрос,тых и 
детей, была организована 
распродажа книг для ра-
ботников УПТК и жите-
лей поселка Савкнно. 
Сотни их продали в этот 
день. Никто не остался 
равнодушным, Кто-то при-

обрел политическую ли-
тературу. кто-то пополнил 
свою книжную полку фан-
тастикой. остались до-
вольными и любите-
ли поэзии. А с ка-
ким интересом листали 
страницы с красочными 
иллюстрациями русских 
народных сказок наши 
малыши! 
Хотелось бы. чтобы про-
дажа книг в поселке ста-
ла прекрасной традицией. 

А. ГОРОБЧУК. 
председатель профкоми 

УПТК. 

ВНИМАНИЮ РОДИТЕЛЕЙ! 
I июля в 1(5 часов (время московское) рейсом 

.N9 237 возвращаются дети, отдыхающие в нио-
иерском лагере в первую смену. 
5 июля в 9 часов 35 мин. (время московское) 
рейсом 71§-1 Нижневартовск — Мариуполь в 
пионерский лагерь отправляются дети, имеющие 
путевки на вторую смену. 
Медицинские справки необходимо сдать в проф. 
ком треста до 30 нюня. 
3 июля в 10 часов в красном уголке треста СЭС 
проводит медосмотр детей, отъезжающих в пио-
нерский лагерь. 
Желающие отправить детей на отдых по вторую 
и третью смены могут обратиться в профкомы 
подразделений треста. 

Профком треста. 

П О З Д Р А В Л Я Е М 
р о ж д е н и я Ас ю М и х а й л о в н у с д н е м 

К О Ч У К И Н У ! 
Ж е л а е м ей з д о р о в ь я , с ч а с т ь я щ с е г о хо-
р о ш е г о в ж и з н и ! 

К о л л е к т и в ы УМ-19 , т р е с т а . 

Если Вы хотите от-
праздновать юбилей, 
свадьбу или любое тор-
жество, кафе «Фотон» 
предоставит Вам свой 
зал. 

Из-за отсутствия хими-
катов химчистка сало-
на-магазина временно 
спецодежду не прини-
мает. 

ВНИМАНИЮ 
САДОВОДОВ! 

На станции Нижневар-
т о в с к ^ треста за налич-
ный расчет продается мел 
(раскнелнтель почвы), 
норма внесения 2 0 0 — 3 0 0 
граммов на 1 квадратный 
метр. 

Правление СОТ. 

За редактора 
И. Г. БАТЯЕВА. 
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Г и е н выходит с ф е в р а л я 1983 г. ОГНИ 
Т Р А С С Ы 
ОРГАН ПАРТКОМА, АДМИНИСТРАЦИИ, ПРОФКОМА, КОМИТЕТА КОМСОМОЛА 

ТРЕСТА САМОТЛОРТРУБОПРОВОДСТРОИ 

На сдаточном объекте 

«ШКОЛА» 

Работают 
субподрядчики 

В ПРОФКОМЕ ТРЕСТА 

Программа «ЖИЛ ЬЕ» 
По настоянию вновь соз-
данной жилищио - быто-
вой комиссии в составе 
В. И. Плющемко, Н. И. 
Ващук, Г. П. Блиновой. 
М. Н Яра повой и пред-
ставителя парткома А. Г. 
Ситннкова на заседании 
профкома рассмотрены 
результаты проверки ко-
миссии но правильности 
составления списков оче-
редности на получение 
жилья. Проверены спис-
ки очередности с ПЕР-
ВОГО по ТРЕХСОТЫЙ 
номера — предложено 
несколько человек пере-
нести в очередности. 
Профком рассмотрел ка-
ждое предложение ко-
миссии. возможность вы-
ступить была дана и всем 
заинтересованным лицам 
Было предложено ПЕРЕ-
НЕСТИ ОЧЕРЕДНОСТЬ: 
Л. Б. Герасимовой — 
КТП Л* 10. Она состоя-
ла в списках очередности 
с 15 августа 1982 года, 
проживая в квартире в по-
селке Магистраль. В 
нюне 1987 года она сое-
диняет квартиры с ма-
терью мужа. улучшая 
свои жилищные условия, 
а в марте 1988 года Л. Б. 
Герасимова разводится с 
мужем и живет в комнате 
площадью 9 квадратных 
метров в трехкомнатной 
квартире, то есть на под-
селении. В 1988 году она 
не стоит в списках - оче-
редности. а в 1989 году 
включена в списки с 1982 
г. Жилищная комиссия 
предложила поставить ее 
на очередь, как нуждаю-
щуюся. с 1988 гбда. Учи-
тывая длительный срок-
работы п тресте, админи-
страция и профком при-
шили РЕШЕНИЕ: зю-
мочь этим двум семьям в 
размене трехкомнатной 
I вартнры. 
Квартирный вопрос, каса-
ющийся Л. И. Грязевой 
(аппарат треста), не рас-
сматривался в связи с ее 

отсутствием (отпуск): Л. Н. 
Меньшевика— УПТК — 
оставлен до дополнитель-
ного выяснения разме-
ров жилой площади. 
По очередности Н. М. 

Петрова КТП Лй 5: он сто-
ит н списках с 1977 года, 
на момент получения в 
1982 году в составе семьи 
было пять человек (про-
живала мать, вписанная 
в ордер), что не соответ-
ствовало санитарным нор-
мам. В настоящее время 
в квартире проживает чет 
веро. Комиссия предложи-
ла в списки очередности 
включить с 1985 года. 
Профком не утвердил 
предложение комиссии, 
постановил, что Н. М. Пет-
ров правильно стоит в 
списках - - с 1977 года 
(учтены меняющиеся по 
годам жилищные нормы и 
состав семьи). 
Воцрос очередности на 
получение жилья В. Д. 
Косинцева — КТП № 1. 
В списках находится с 
1977 года, в семье четы-
ре человека. В 1986 году 
согласно приказу по тре-
сту направлен вместе с 
техникой но АТБ-2 в 
СМУ-15, в связи с лик-
видацией этого управле-
ния — направлен в СУ-
43 (.нашего же треста, а в 
январе уволен в связи с 
ликвидацией и этого уп-
равления). вновь вернул-
ся в трест в КТП № 1 в 
феврале того же года, то 
есть в тресте о« не ра-
ботал всего одни месяц. 
Профком принял реше-
ние оставить его в спис-
ках очередности с 1977 
года. 
В. И. Майфат — КТП 
№ 4 состоит в списках 
очередности с 14 февра-
ля 1979 года. состав 
семьи четыре человека, 
жилая площадь 27,9 квад-
ратных метра. Профком 
принял решение оставить 
его в списках очередности 
с 1979 года; 
М. Б. Гумеров — стоит в 
списках очередности с 10 
января 1981 года, состав 
семьи шесть человек. В 
мае 1986 года он уволь-
няется. а I октября того 
же года возвращается в 
трест, но все это время 
его жена работала в СУ-
18. Профком принял ре-
шение оставить его в 
списках с 1981 года. 

Профком принес извине-
нии И. М. Петрову, В Ф. 
Косннцену и М. Б. Гуме-
ров! за беспокойство, 
причиненное жплнщно -
бытовым отделом С > -18. 
А. М. Климов (аппарат 
треста) — жилая пло-
щадь 29,5 квадратных 
метра, состав семьи че-
тыре человека, в том 
числе 1*. А. Блинова (те-
ща, работает в СУ-18 в 
ордер вписана и пропнеа 
па в данной квартире, в 
описках очередности под 
.V» 617, проживает в по-
селке Магистраль без про-
писки». 
Профком принял РЕШЕ-
НИЕ СНЯТЬ А М Кли-
мова с очереди, как обес-
печенного жильем, под-
ходящим по всем санитар-
ным нормам, а тов. Бли-
нову оставить в списках 
очередности. Как видно, в 
основном списки очеред-
ности на получение жи-
лья с 1 ПО 300 номера 
составлены правильно. 
С некоторыми приняты-
ми решениями профкома 
члены комиссии не со-
гласны. но, видимо, им 
тоже не следует гнаться 
за «показателями», как 
это следует из высказыва-
ния А. Г. Ситшисова па 
заседай!» профкома: «Что 
же получается, мы вто-
рой раз работаем н инко-
ко с очереди проф-
ком не снимает, зачем же 
тогда мы работаем». Но 
это же хорошо, если нет 
грубых нарушений в сос-
тавлении списков очеред-
ности на получение жилья 
Были высказаны наре-
кания в адрес жил ищи о-
бытового отдела, который 
работал два с половиной 
года, а учетные дела на-
ходятся не на должном 
уровне, оформлены край 
не небрежно, ист необхо-
димых справок с места 
жительства о составе 
семьи, не все стоящие п 
списках прошли перере-
гистрацию. у многих с пе-
риода подач(I заявления 
изменился количествен-
ный состав семьи. 

Р. ГАЛОЧКИНА. 
зам. пред. профкома. 

Третий трудовой 
Представители студенчес-
ких строительных отря-
дов — квартирьеры прис-
тупили к обустройству 
ж нл город ков. Третий год 
подряд трест встречает 
бойцов ССО Киевского 
автодорожного института. 
Свой летний трудовой се-
местр они проведут на 
строительстве объектов 
жилья и соцкультбыта. 
Адреса прежние — Боль-
шетархово. Савкнно. Ма-
гистраль. 

С. КОЧУКИН 

В данный момент на стро-
ители гве школы, где ра-
ботает наш поток. в 
полном объеме выполнена 
кирпичная кладка, ведут-
ся внутренние отделоч-
ные работы. Приступили 
к наружной отделке зда-
ния. 
На всем протяжении стро-
ительства. начиная от 
свайного поля и кончая 
работой субподрядчиков 
— КММУ-5 и Обьэлектро-
монтаж. давали знать о 
себе отклонения в чер-
тежах проекта. которые 
выдал, не откорректиро-
вав их после института, 
где они были выполне-
ны. заказчик УКС ИГДУ 
имени В. И. Ленина. В 
результате и сейчас, при 
прокладке канализацион-
ной и вентиляционной 
систем. субподрядчикам 
приходится искать свои 
решения, так как канали-
зационные стояки и вен-
тиляционные воздуховоды 

имеют точки пересечения 
При атом субподрядчики 
предъявляют претензии 
нам подрядчикам — по 
поводу несовершенства 
чертежей, а мы им из-за 

сверхзатраченного времени 
на ТУ или иную работу, 
заказчик яге остается п 
стороне. Задержка была и 
по вине управления Обь-
злектромонтаж — из-за 
ОТСУТСТВИЯ к а б е л ь н о й про-
дукции для скрытой 
электропроводки и сило-
вой разводки — в насто-
ящее время работы ве-
дутся Почти закончен 
монтаж системы отопле-
ния. но задержка из-за 
монтажа регистров отоп-
ления п спортивном и ак-
товом залах — снова 
приходится искать ре-
шение ввиду отклонения в 
чертежах, работы по мон-
тажу внутренней системы 
канализации ИДУТ полным 
ходом. 

В. СОЛОВЬЕВ. 
прораб КТП-10. 

ИДЕТ ПИОНЕРСКОЕ ЛЕТО 

Вести из пионерлагеря «Самотлор» 

Репортаж о жизни пионерлагеря читайте иа 2 странице 

ОТ РЕДАКЦИИ. Надо отдать должное 
комиссии, за короткий срок проверившей 
триста дел — документацию, на основа-
нии которой работники бь!ли поставлены 
в списки очередности на жилье. И выво-
ды. а равно и предложения комиссия де-
лала на основании документов, жилищ-
ного законодательства. 
О «качестве» имеющихся ныне списков 
уже говорилось и писалось немало. Не-
доразумение с тов. Петровым? Да. дей-
ствительно, однако, имеющиеся в жи-
лищном отделе документы не дают ему 
права стоять на очереди с 1977 года. 
Прн обсуждении на профкоме выясни-
лось. — был представлен ордер. — что 
все на законных основаниях. Извиниться 
перед товарищем Петровым следовало 
несомненно. А привели к недора-
зумению упущения и нетребо-
вательность жилищи о-бытового от-

дела к работе с документами, о чем сви-
детельствует также протокол работы ко-
миссии — во многих личных делах недос-
тает различных справок, на основании 
которых люди и должны были вноситься 
в списки очередности. 
Хотелось бы. конечно, чтобы таких недо. 

разумений было поменьше, действительно, 
все это нервирует людей. А чтобы недора-
зумений не было в дальнейшем, каждый 
очередник должен в ближайшее же время 
пройти перерегистрацию в отделе быта 
СУ-18. с тем. чтобы прн необходимости 
дополнить или обновить документы. 
Что касается работы комиссии, то членам 
ее следует сказать БОЛЬШОЕ СПАСИ-
БО. Люди занимаются проверкой по об-
щественной линии А то. что порядок 
в очередности наводить следует — это 
однозначно. И не дергать комиссию не-
доверием следует, а помогать ей. • 

А 

Иа снимках С. Кочу кипа : представители комплексного строительного 
потока 14, построившего пионерлагерь , профкома , парткома треста 
поздравляют ребят с новым пионерским лагерем ; ребята довольны. . . 



ИДЕТ ПИОНЕРСКОЕ ЛЕТО 

Ура! У нас свой 
пионерский лагерь... 

РЕПОРТАЖ 

/ТКПСТВПТЕЛ Ь И О. 
/ 4 с В о П . впервые за 

4ч мнадцатнлетнюю исто, 
рню треста... . Однако, 
.многие родители отнес-
лись к этому насторожен-
но, мол. новый. кто его 
знает, как там будет... А 
действительно, как? 
Короткие беседы с деть-
ми до открытия лагеря 
| дети в лагере — кто уже 
четыре, кто два дня»: 
— Оли. а ты что такая 
грустная? 
— Я домой хочу 

Тебе .здесь не нравит-
ся'' 

А асе равно домой хо. 
чу Женя со мной не 
играет ... 

Алеша, ты уже неско 
.тько лет подряд ездишь в 
пионерлагерь где то** 
больше всего понравн-
лось? 
— В Адлере. но здесь 
тоже здорово. — и. помол-
чав. добавил. — не-е-е. 
|д<*сь в сто рал лучше 
— Мальчик, в чем это ты 
вымазался? 

А это . , нам мороже-
И'ч1 в столовке давали... 
— Вкусно кормят? 
— Нормально... 
Прошло еще три дня. 

Оля. я домой уезжаю, 
что маме передать? 

Скажите, что у меня 
все хорошо, мне здесь 
очень нравится. 

У тебя есть подруж-
ки" 

Много уже . 
Чем-то очень возбуждена " 
небольшая группка маль-
чишек. среди них уже зна-
комый нам Алеша. 
— Ребята, что случилось? 
— Белый халат ищем, для 
спектакля, во как надо... 
Ну. тут явно не до разго-
воров .. некогда ребя-
там... 

/ у ТАК. чем живет пио-
г * иерлагерь. 

Утро начинается с тщп-
тельной уборки террито-
рии. Нет. не подумайте. 

что за прошедший день 
и м накопилось много му-
сора - ребята следят за 
чистотой, тем более, что 
на асфальте все хорошо 
видно (а он покрывает 
всю территорию вокруг 
корпусов, исключая не-
большие участки, предна-
значенные- для теплицы, 

посадки фруктовых деревь-
ев. цветов. Кстати, самая 
яркая н впечатляющая 

«•достопримечательность» 
нашего пионерского лаге-
ря— цветущие перед глав-
ным корпусом огромные 
розы к 
Чисто, уютно, просторно 
и солнечно здесь. 

-Уже сам факт, что это 
наш лагерь, заметно из-
менил психологию отно-
шении детей ко всему*их 
окружающему, — гово-
рит директор пионерлаге-
ря Анатолии Андреевич 
Сычев. Они чувству-
ют себя свободно, раско-
ванно. и в то же время от-
ветственность повышена -
уже редко кто бросит бу-
мажке от конфеты куда 
попало. Они чувству ют 
себя здесь хозяевами. 
Хорошо отдохнут ребита. 
солнца много, купаются 
на море иногда два раза 
в день, загорают. В сто-
ловой каждый день овощ-
ные салаты, уже неско-
лько раз давали детям 
черешню, викторию Ду-
маю. что 'нроблем с ви-
таминами не будет 

/ у У. КАКОЕ открытие 
.пионерлагеря <Агз 

цостра. Сценически 
ч ф а р м л е н н я я црс*;еяура 
зажигания его пришлась 
но душе всем. Яркие ко-
стюмы «.пламени», «искр», 
маленькой «искорки» вы-
глядели особенно эффект-
но на фоне горящего ко-
стра. Песни, танцы... Пос-
ле костра — дискотека 
от души. Не обошлось в 
эту ночь без «традицнон-

Полигоны науки и техники 

ВЕЗДЕХОДЫ ЗАВТРАШНЕГО ДНЯ 
В настоящее время все 
бол ьшее внимание у дел я-
ется в нашем министерст-
ве вопросам экологии. Ин-
терес этот отнюдь не 
праздный Не секрет, что 
природа осваиваемых 
стронтелимн трубопрово-
дов регионов зачастую не-
сет трудновоснолнн.мые 
потери. В этой связи осо 
бое значение приобретает 
техника, эксплуатации ко-
торой не ведет за собой 
необратимых изменений в 
окружающем строитель-
ные объекты ландшафте 
Такой щадящей техникой 
могли бы статк транс-
портные средства на воз-
дуишой подушке 

До недавнего врсменп 
разработкой, а тем более 
выпуском их занимались 
специальные организации. 
Но теперь ситуация из-
менилась к- лучшему. В 
числе прочих, над реше-
нием этой сложной про-
блемы работают специа-
листы СКВ «Трубощю-
водтрансмаш». Сейчас 
там разрабатывается тран-
спортное средство УВП-
300. которое позволит 
поднимать и перемещать 
грузы весом до трехсот 
тонн Изгпгаплгйаетсл 
земснаряд на воздушной 
подушке. Уже опробованы 
в деле платформы на воз-
душной подушке, способ-

ВНИМАНИЮ РАБОТНИКОВ ТРЕСТА 
Жилищно-бытовая комиссия профкома 
треста проводит перерегистрацию нуж-
дающихся в получении жилья и просит 
всех работников, стоящих в списках оче 
редкости, представить справки нз ЖЭУ 
о составе семьи, с места жительства, а 

Из дальних странствий возвратясь... 

Впечатления от поездки — 
самые добрые 

НАШИ ИНТЕРВЬЮ 
Надежда Александровна Смагнна. стар-
ший воспитатель в детском саду .V 41, 
только что вернулась нз зарубежной по-

ной траты» зубной пас. 
ты... В общем, повесели-
лись... 
Настоящим праздником 
стал для ребят «День те-
атра». Нет. нет. они не 
выезжали в театр — сами 
готовили и ставили не-
большие спектакли — 
помните, ребята халат 
искали?! Первое место и 
подарок жюри Присудило 
третьему отряду (В лаге-
ре нх всего три). а вот 
приз зрительских симпа-
тий достался первому. За 
высокое «актерское ма-
стерство» приз вручен 
Алеше Пестрякову. 

Ы ВОТ уже в нервом 
отряде -дорожные 

хлопоты», у корпуса ур-
чит автобус, пора! Ах, как 
завидуют о старшим» ос-
тающиеся в лагере — на 
два дня в Краснодон ведь 
едут, не куда-нибудь, по-
бывают в местах. где 
сражались герои — молодо-
гвардейцы. . (книгу-то о 
них все читали). 
— А мы зато на море 
пойдем купаться. — пы-
тается поддралшгть уез-
жающих мальчишка лет 
девяти, однако, не выш-
ло— не позавидовали. 
«Икарус» тронулся в 
путь — впереди новые 
впечатления. 

А Ж И З Н Ь в лагере 
идет своим бурным 

чередом: столовая, иг-
ры. а вот и банный день... 
Все здесь нравится ре 
битам, ио море... разве 
его сраввшпь с чем-то. 
1\>рнчнй песок — можно 
поваляться, чистая мор-
ская вода — ныряй ско-
лько душе угодно.. . точ-
нее, сколько взрослые 
разрешат. Ох, уж эти 
взрослые, и все-то им 
надо по науке, по прави 
лам... 
И все равно — здорово! 

Л. ПАВЛОВА. 

— Ну, ирежде всего о 
впечатлениях. 
— Самые добрые. Госте-
приимство и внимательное 
отношение медперсонала 
санатория п обслуживаю-
щего персонала в отеле 
«Эйфория Норд» в городе 
Констанце, где мы жили 
все это время. Путевка 
лечебная, но не ошибусь, 
если добавлю — лечебно-
туристнческая. 
Встретили нашу русскую 
группу ] юзами, хлебом-
солью у входа в отель, 
розы здесь везде. Посели-

ли в двухместные комнаты. 

Как правило, до обеда — 
лечебные процедуры. 
Бальнеологический корпус 
недалеко, а ради экзотики 
можно было доехать на 
лошадке, запряженной в 
упряжь, на ней же можно 
было проехаться по ули-
цам города. 

ездки. По нашей просьбе она рассказы-
вает о своем пребывании в Румынии. 

— Ваших обменных денег 
хватило бы и на это удо-
вольствие? 
— К сожалению, триста 
рублей, что нам обменяли, 
совсем немного, нз-за это-
го нам пришлось отказать-
ся от экскурсии в Буха . 
реет. 
— Это уже развлекатель-
ная программа? 
— Да, остеохандроз — 
остеохандрозом. тем более, 
что состояние улучшилось 
после самых различных 
процедур: ручного н гид-
ромассажа. травяных и 
грязевых ванн, соленых 
ванн в бассейне — все это 
находится в одном лечеб-
ном корпусе, кроме ее-
тествеиных грязевых ванн 
в озере, но погода в мае 
не для этих ванн. В Ру-
мынии нам организовали 
поездку в Болгарию, об-
меняв тридцать наших 
рублей на болгарские. Мы 

побывали в Варне, Кавер-
не, Бальчинс. Золотых 
Песках. И тут подумалось, 
что если бы оплата подоб-
ных экскурсий входила в 
стоимость путевки, пусть 
она была бы дороже, но 
это было бы замечательно. 
В Констанце мы побывали 
в дельфинарии, аквариу-
ме, посмотрели свадеоный 
театрализованный обряд, 
были на дегустации вин в 
Мурфатларе, и — про-
щальный вечер. 
— Не чувствовалось ли 
разницы в отношении, до-
пустим, к шведам, немцам, 
что были там, и русским? 
— Я этого не почувство-
вала, как в лечении, так и 
в общении. Одним словом, 
мне поездка понравилась. 
А самое главное — сос-
тояние здоровья улучши-
лось. 

Записала И. Б А Т Я Е В А . 

ные выдерживать не толь-
ко статичные грузы, но и 
подвижные. работающие 
механизмы, такие плат-
формы могут без риска 
трудиться и на болотах, 
и л условиях ледохода. 
Разработаны реальные 
способы перемещения по-
добных платформ. что 
раньше было проблема-
тично 
Сходными разработками 
заняты н некоторые дру-
гие конструкторские орга-
низации Мшшефтегаз-
строя. Для лучшей коор-
динации нх деятельности 
решено создать специаль-
ный совет. 

(ПЦМ) 

занимаемой должности. 
Прн отсутствия справок я неявке для 
перерегистрации очередники будут ис-
ключены из списков. 

Жнлнщно бытовая комиссия. 

«САМОТЛОРСКИЕ НОЧИ»-

В Нижневартовске прохо-
дят традиционные «Самот 
лорскне ночи». Праздник 
не вмещается в кинотеат-
рах. домах культуры, он 
выливается на улицы, 
площади города. Перед 
ннн.иевартовцами высту-
пают известные киноар-
тисты, ансамбли. музы-
кальные группы. 
Показывают свое мастер-
ство самодеятельные твор-
ческие группы города. На 
нижнем снимке: сегод-
ня на «арене» артисты 
цирковой студни дома 
культуры «Октябрь»: 
иа верхнем: Сабан-
туй — * праздник плу-
га. весенний праздник, 
которым отмечается окон-
чание весенних полевых 
работ, ои также стал тра-
диционным в городе. На 
верхнем снимке — высту-
пает татаро-башкирский 
ансамбль нз клуба им 
30-лети я ВЛКСМ. 
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Газете 
ответили 

«Вношу 
предложение» 

В корреспонденции под 
таким заголовком, опуб-
ликованной в газете «Ог-
ни трассы» в М 24. 20 
июня. автор предложил 
распределять автомашины 
в личное пользование со-
гласно очередности 
Слово— заместителю пред 
седателя профкома треста 
Р. К ГАЛОЧКИНОП 
—Это предложение будет 
рассмотрено на собрании 
(конференции) трудового 
коллектива треста 8 июля 
1980 года. 

Встречи в 
коллективах 

Никакой 

уравниловки 

в заработке 
Состоялся очередной вы-
езд специалистов треста 
на строящиеся объекты. 
С рабочими КТП-3 встре-
тились начальники отде. 
лов: техники безопасности 
В. Н. Горчаков, экономн. 
ки А. П. Богославский. 
кадров В. И. Сидорова, 
заместитель начальника 
отдела экономики Н. К. 
Михайлова, инженер тех-
нологического отдела 
В. Ю Лифшиц. 
В центре внимания был 
разговор об «уравнилов-
ке» в заработной 

луч; 
обы 

•.ИДЕТ ТРЕТИЙ - ТРУДОВОЙ, 

«Студенты 
Еду В РЕПОРТАЖ 

приехали.. 
Магистраль! 

по словам рабочих КТП-3. 
имеет место в тресте. Но 
представленные отделом 
экономики документы го-
ворят о том. что «урав-
ниловки» в оплате труда 
рабочих потоков нет. Мы 
попросили Надежду Кон-
стантииовну МИХАЙЛО-
ВУ прокомментировать 
этн документы: 
— Среднемесячная оплата 
на всех потоках разная н 
зависит от выполненных 
нмн работ, от практиче-
ских трудозатрат потока. 
Чей больше сделано объ-
емов работ при меньшей 
численности людей н за ко. 
роткне сроки, тем выше 
среднемесячная заработная 
плата на одного работни-
ка. 
Так. в 1988 году средне-
месячная заработная пла-
та в основных технологи-
ческнх линейных потоках 
составила: КТП-1 — 783 
рубля. КТП-2 - 887. 
КТП-3 — 853. КТП-4 -
842. КТП-5 — 597. 
КТП-6 — 580. 
За все построенные объ-
екты оплата произведена 
па основании объектных 
калькуляций. 

Недовольство работников 
КТП-3 размерами премий 
за ввод объектов тоясс не-
обоснованно. 
Суммы премий для каж-
дого коллектива. участ-
вующей) в строительстве. 
выделяются в зависимо, 
стн от характера, трудо-
емкости выполняемых ра-
бот и вклада соответст-
вующих коллективов в 
конечные результаты — 
ввод в действие объектов 
в установленные сроки. 
В 1988 году, например, 
в средне*, каждый рвбот-

"~мх потоков по-

— СТУДЕНТЫ ПРИЕХА-
ЛИ. будут у пас работать 
— кратко информирует 
редактор. Понятно. — ну-
жен материал в номер. Это 
не проблема, еда- в Магист 
раль. Здесь, в одном из 
залов спорткомплекса, по-
селились студенты Киев-
ского автодорожного ин-

ститута бойпы ССО«65-я 
параллель». Название от-
ряда хорошо знакомо жи-
телям поселка, ведь киев 
с кие студенты приезжают 
в Магистраль третий год 

подряд. И хотя каждый раз 
состав отряда обновля-
ется. его встречают, как-
старого. хорошего знако 
мого. 
— Пока нас десять чело-
век. — говорит Лелец Ва-
силий. первый, с кем по-
знакомился. Сессию сдали 
досрочно н — сюда, по-
раньше. чтобы подготовить 
все необходимое к приез-
ду основной группы. 
Встретили нас хорошо, 
обеспечили всем необходи-
мым. Кое-что. правда, 
пришлось подремонтиро-
вать. подкрасить самим, 
зато, теперь порядок, мож-
но жить и работать 
Попасть п стройотряд, как 
рассказали мне сами ребя-
та, дело не простое, все 
желающие проходили кон-
курс. Отобрали самых до. 
стойных. 
В спортзале, где стоят ак-

куратно заправленные кой-
ки. пусто. Спит лишь одни 
человек — повар, добро-
совестно отстоявший свою 
вахту. Учитывая скудность 
ассортимента наших про-
дуктовых магазинов. ос-
новную часть продуктов 
студенты привезли с со-
бой. Питаться решили ав-
тономно. не прибегая к ус-
лугам городского общепи-
та. 
Командира отряда Славу 
Салодкнх узнаю безоши-
бочно. хотя и не знаком с 
ним. — внешний вид и 

манера дерниться выдают 
лидера. Высокий, крепко-
го сложения, начал отра-
щивать бороду. Второй год 
подряд возглавляет он 
«вб-ю параллель» и авто 
рнтетом пользуется заслу-
женным. 
— Слава. п о ч е И \ 
11юкнева ртовс к? 11оче -
му именно наш трест вот 
уже третий год подряд? 
Улыбается. — Т р е • т 
заключил с нами договор, 
значит ему это выгодно. 
Доволен нашей работой, 
ну. а мы условиями и зар-
платой... Чем будем зани-
маться в этом году? Отря-
ду предстоит освоить на 
различных видах работ 
около трехсот тысяч руб-
лей. Самый главный объ-
ект — школа в Теплич-
ном. кроме этого — жи-
лой дом. строительство 
которого мы начинали в 
прошлом году, а также 
благоустройство и озеле-
нение поселка. 
Представляет своих това-
рищей. 

— Сергей Жнвотовскнй. 
Василий Козлов. Тимур 
Богданов. Павел Черненко. 
Анатолий Хоменко. Сергей 
Петецкий. Валентин Швец. 
Андрей Якобец. Парни что 
надо, и работать умеют 
Большинство владеет дву-
мя-тремя смежными спе-
циальностями. 
Есть среди них каменщики-
бетонщики. механизаторы, 
водители, плотники. Они 
не скрывают, что приехали 
заработать, и это естест-
венно. но в то же время, 
желание побывать в новых 
местах, посмотреть жизнь 
для них не на последнем 
месте. Работают ребята с 
восьми утра до вечера, 
пока не выполнят намечен-
ного на день. 
— Как ребята? — инте-
ресуюсь у начальника 
КТП-10 А. В. Еремина. 
Алексей Васильевич, кото-
рый для них сегодня са-
мый главный начальник, 
воздерживается от оценок: 
— Пока не знаю. — мало 

еще работают, отношения 
складываются неплохо. 
Самое первое яркое впе-
чатление у ребят от зна-
комства с Сибирью — бе-
лые ночи. Правда, к ним 
они уже привыкли н мак-
симально используют весь 
световой день — работа-
ют и загорают одновремен-
но. Пугали комарами, но 
их оказалось не так уж и 
много. Думали увидеть 
болота, а тут город моло-
дой и современный. 
Стройотряд — это не толь-
ко работа, но и интерес-
ный досуг, и о там. как 
провести его. студенты уже 
успели подумать. Планы 
такие: спортивные встречи 
на базе отдыха «Хуторок» 
с другими отрядами, поезд-
ка по Оби. знакомство с 
городом и знаменитым Са 
мотлором. Будет и диско 
тека в поселке, чего боль-
ше всего ждет и местная 
молодежь. 

Ю. ИППОЛИТОВ. 
Фото Р. ПУТКАРАДЗЕ. 

(бъектов по Я83 рубля, 
в том чнеле КТП-3 — по 
902 рубля, а каждый ра-
ботник подсобных потоком 
и подразделений — во 
300 рублей. _ 

Первые посланцы студенческих отрядов занимаются 
обустройством жилья для бойцов СС'О. На базе отды-
ха «Хуторок» разместятся тридцать студентов из Ки-
евского автодорожного института. Командир отряда 
«Лыбедь» показывает копчджн. где будут жить ребл-
та. Завезены кровати, спальные принадлежности. В 
одном из помещений разместятся штаб отряда, мед. 
пункт, изолятор, готова столовая—повара и медработник 
приедут с основным отрядом. 
— Хотелось, чтобы как можно быстрее |>ешился -вопрос 
доставки газет. и особенно вопрос транспорта, ко-
торый ним необходим. Все остальное — приемники, те-
левизоры в комнаты, сетки от гнуса — часть нх уже 
получена. — не менее необжмяшо. ведь не на день, 
два приедет ребята — за трудовой семестр мы дол. 
жны построить в пределах пятидесяти — шестидеся-
ти дачных домиков. 

И .ГРИГОРЬЕВА 

Второй год подряд Большетархово принимает строи-
тельный еглденчеек-ий отряд Киевского автодорожного 
института. Рот и в нынешнем ожидается приезд отря-
да из «15 человек. 
В основном это студенты третьепо.четвертого курсов 
н (.роцентол 20—* ветераны» Болынетархооо — бой-
цы ССО. рзботавите в прошлом в нашем тресте, 
точнее в подсобном хозяйстве. Уже приехала первая 
небольшая группа. — так называемые * квартирьеры». 
— которая занимается обустройством студенческого 
жн л городка. в частности, восстангвлением и обо рудо, 
ваиигм построенной в прошлом году своей столовой. 
Часть студентов уже работает в подхозе — готовит 
территорию для летнего выпаса скота. 
С командиром и мастером отряда знакомиться заново 
не пришлось — Николай Сыч и Дмитрий Бабяк'— не 
новички. 

Л. СТЕПАНОВА. 

Вес?пи из 
Больше-

тархово 
Избран 

кандидатом 
В поселке Большетар 
хово СОСТОЯЛОСЬ 
СОБРАНИЕ жителей, 
на котором КАНДИДА 
ТОМ В ДЕПУТАТЫ 
районного Совета на-
родных депутатов ПО 
21 ОКРУГУ от подхоза 
был выдвинут управ-
ляющий трестом Самот-
лортрубопроводе т р о й 
Виктор Елизарович 
МАЛЮГИН. 
Заведующая организа-
ционно • инструктор-
ским отделом Нижне-
вартовского райиспол-
кома Э Г. Кутушнна 
объяснила, что довыбо. 
ры депутата. взамен 
выбывшего по этому ок-
ругу депутата Н. П. 
Сунегнна, состоятся 18 
июля. В голосовании 
примут участие жители 
улиц Набережная, пе-
реулка Почтовый и все-
го села. 

Идет 
подготовка 
к сенокосу 
Если в прошлый I од 

предстояло заготовить 
около 800 тонн сена Для 
имеющегося стада ко 
ров, то в нынешнем го-
ду потребности увели 
чнлись значительно 
необходимо заготовить 
2000 тонн сена н 1000 
тонн силоса. Однако, в 
нынешнем году трава 
на угодьях, где пред 
стонт косить, не обеща-
ет обильного урожая. 
Кроме того, возмож-
ность заготовить такой 
объем своими силами 
также вызывает трево-
гу. В связи с этим ру-
ководство треста обра-

ось в райисполком с 
просьбой подключить к 
сенозаготовкам дли под-
хоза Большетархово н 
некоторые другие вред-
приятия. 

Д о 5 И Ю Л Я 

школа будет 
готова 

[ концу ре 
к. нельзя 

Подходит к 
монт школы, 
сказать, что ведется он, 
вернее — получается — 
качественно. однако, 
строители делаю* все 
от них зависящее, что-
бы привести ветхое зда-
ние в порядок. Да, не-
завидное досталось в 
этом плане тресту на 
следство, но тем не ме 
нее. нона не будет по-
строена новая школа, 
которую строить тоже 
нам, дети будут зани-
маться в старой. До 5 
июля стромтелн обеда 

школы и начать ремонт 
детского седа. 

Подборку подготовила 
Л. ПАВЛОВА 



Отчитывается жилищно-бытовая комиссия 

Верить и помогать 
ГОВОРЯТ, что снеосас 
— дело коленное, что не-
довольство — один из ос-
новных рычагов прогрес-
са. Ну. что ж. в недале-
ком прошлом у нас этого 
было предостаточно. Да и 
теперь хватает. вот 
только результатов поло-
жительных маловато. 
II все ж*.- очищающий ве-
тер перестройки должен 
обнажить те недостатки, 
которые многие из нас 
подчас и не замечают. Но 
видеть огрехи — это не 
значит быть «современ-
ным». надо еще и дело де-
лать — практически уст-
ранять нх. Имен-
но с целью- занимать-
ся конкретным делом — 
наводить порядок в поста-
новке людей на очередь 
для получения жилья, рас-
пределении жилья, пар-
тийный комитет рекомен-
довал создать комиссию. 
Она была создана. Возгла-
вила ее Валентина Ива-
новна Плющенко. 
Надо прямо сказать, сна-
чала мы растерялись: с 
чего начать, как подойти 
к тому, что годами никто 
не трогал (имеется ВВИДУ 
самый больной вопрос — 
жилищный). 
Начали работу с самого 
необходимого — изучили 
жилищное законодатель-
ство. запаслись литерату-
рой. собрались • всем со-
ставом и наметили план 
работы. Заметим, что сро-
ки проверки профком нам 
определил очень сжатые, 
возможно это объясняет-
ся тем. что скоро новое 
распределение жилья, од-
нако. проверить предстоя-
ло не много и не мало, а 
2 0 0 — 3 0 0 дел. И вот ко-
миссия в составе пяти че-
ловек приступила к рабо-
т е . Д в а д н я УШЛО н а т о . 
чтобы заполучить от жи-
лищного отдела личные 
дела очередников. Но вот 
они все же у нас (кстати 
повода для беспокойства 
нет — документы все в 
полной сохранности). 
В процессе проверки сра-
зу столкнулись х упуще-
ниями в работе жнлнщно-
бытового отдела. 
Напомним что поле дея-
тельности. отведенное ко-
миссии . очень большое: 
обеледо^вние жилищных 
условий работников, обра-
тившихся с заявлениями 
об улучшении этих усло-
вий: участие в решении 
вЛросов , связанных с уче-
том лиц. нуждающихся в 
улучшении жилищных ус-
ловий. внесение соответ-
ствующих рекомендаций 
профкому и администра-
ции: контроль за ведением 
документации по учету 
.огГотликпэ. нуждающихся 
в улучшении жилищных 
условий: обеспечение гла-
сности в распределении 
жилья. (Из жилищного за-
конодательства). 
ИТАК, при проверке спи-
сков очередности особое 
внимание уделили перво-
очередникам. Пришлось 
обратиться за некоторыми 
справками — для уточне-

ния — в различные ЖЭУ. 
Комиссия позволила себе 
не согласиться с мнением 
зам. председателя проф-
кома Р. К. Галочкнной. 
которая считает. что не 
следует «выносить сор нз 
избы», и решила все же 
вынести его — дабы люди 
знали истинную причину и 
«внеочередного».и «льгот-
иого» получения жилья в 
обход всяческих законов. 
Начнем с того, что в спис-
ках числятся и не нуж-
дающиеся, есть факты не-
законно поставленных в 
очередь. Так. уже упоми-
налась в статье в прошлом 
номере газеты фамилия 
Л. Б. Герасимовой. Зна-
чится в списках очередно-
сти с 1082 года, хотя в 
1987 году улучшила свои 
жилищные условия — на 
троих приходится 41 .8 
кв. м (благоустроенная 
квартира). Однако, про-
должает стоять на очереди 
из каких-то непонятных 
«льготных» соображений с 
1982 года. Может это объ-
яснит начальник жилищно-
бытового отдела Г. С. МУХ-
лакова? Естественно, ко-
миссия внесла предлом.о-
ние: снять тов. Герасимо-
ву с очереди № 208. 
Большая путаница в до-
кументах очередника под 
>» 34 — Л. И. Грязевой. 
По документам из ЖЭУ 

3 явствует, что право 
на постановку на очередь 
на жилье у этой семьи на-
ступает с 1988 года, со-
гласно постановлению 

4 0 0 от 2 0 декабря 
1984 года — по достиже-
нию детьми разного пола 
девятилетнего РО?паста. 
В документах за 1989 год 
появляется свидетельство 
о расторжении брака. и 
теперь уже справка о сос-
таве семьи на три челове-
ка. Но в таком случае 
права стоять на очереди 
вообще нет... То есть. — 
полная неразбериха ч до-
кументах. Аналогичный 
случай с очередностью 
Л. И. Меныпеннна. 
( М 19). Справка из ЖЭУ 
№ 12 свидетельствует, что 
жилплощадь 30 :8 кв. м. а 
р списках указрно 27 8 
Когда комиссия сообщила 
эти факты на заседании 
профкома, ей было выра-
жено недоверие. вплоть 
до предложения: берите 
мол. линейку и идите из-
мерьте жилплощадь. 
ВООБЩЕ НАДО ЗАМЕ-
ТИТЬ. что отношение к 
членам комиссии сегодня 
негативное и со стороны 
профкома, работу которо-
го фактически она сегод-
ня перелопачивает, и со 

стороны жнлбытотдела. ко-
торому не нравятся ее за-
мечания. и со стороны са-
мих очередников. Впечат-
ление такое, будто мы 
улей расшевелили и сегод-
ня. уже не разбираясь, нас 
«жалят» со всех сторон, 
Может быть, в таком слу-
чае. прекратить работу 
комиссии и не мешать 
тем. кто держит в руках 
«бразды жилищного 

правления». продолжать 

«править» по-старому? А 
ведь нарушений масса. 
На протяжении многих лет 
списки не проверялись, 
личные дела не сверялись. 
Только вдумайтесь — 12 
заявлений на восстановле-
ние. Мотивировка — уте-
ряны документы Четве-
ро уже восстановлены, во-
семь заявлений еще не 
рассматривались. А неза-
конное получение квар-
тир?! 
П Р И Ч И Н Ы ЭТИХ ЯВЛЕ-
НИИ? Халатное отноше-
ние к своим обязанностям 
ответственных л и ц. 
не исключено и злоупот-
ребление служебным по-
ложением. 
Продолжим список нару-
шений: у многих очеред-
ников нет даже заявления 
на постановку в очередь, 
справки с места житель-
ства и о составе семьи вы-
писывались работниками 
жилотдела за нх личной 
подписью и печатью трес-
та. Неснолько семей стоят 
в списках дважды. С ка-
кой целью? 
Все эти нарушения в рав-
ной мере — вина жнлищ-
но-бытового отдела и проф-
кома треста. И сегодня ИМ 
не следует вставать в по-
зу незаслуженно обижен-
ных. показывать на комис-
сию пальнем, как на вра-
га. а следует всячески 
помогать ей в работе. 
ЦЕЛЬ НАША — защи-
щать права работников, 
честно, в соответствии с 
требованиями жилищного 
законодательства, стоящих 
в очереди на получение 
жилья: ставить на мес-
то тех. кто считает, види-
мо. себя выше других, пы-
таясь любыми правдами и 
неправдами получить жи-
лье в обход законов. 
В заключении хочется 
сказать, что впереди у 
нас еще много работы — 
списки очередности боль-
шие. Отступать не соби-
раемся. потому что убеж-
дены в правильности вы-
бранного комиссией пути, 
даже если где-то допус-
тим ошибку. — в ходе об-
суждения на заседании 
профкома или в личных 
беседах с людьми, она бу-
дет неправлена. Однако, 
чтобы их было как можно 
меньше, мы обращаемся 
к членам профкома трес-
та. подразделений — ока-
зать содействие нам в ра-
боте. 

Ну. а к тем. кто нарушал 
до сегодняшнего дня или 
будет и в дальнейшем на-
рушать жилищное законо-
дательство. необходимо 
принять и прини-
мать серьезные мя. 
ры. чего до сего времени 
не сделано, хотя комиссия, 
работавшая до нас от парт-
кома. выносила такое пре-
дложение. профком же во 
обще умолчал об этом. 

В. ПЛЮЩЕНКО. 
председатель: 

И. ВАЩУК. М. ЯРА-
ИОВА. А. СИТНИКОВ. 

Г. БЛИНОВА, члены 
комиссии. 

ТЮМЕНСКИЯ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ 
химии (устно), русскому 
языку и литературе (пись. 
менно). 
Необходимо представить: 
заявление на имя ректо. 
ра. документ о среднем 
образовании (подлинник), 
характеристику с места 
учебы или работы, заве-
ренную администрацией 

объявляет прием учащих-
ся на дневное отделение 
психофизиологии. Срок-
обучения — Я лет. 
Прием документов с 
1 июля 1989 года по ад-
ресу: I микрорайон, сред-
няя школа 8. 
Вступительные экзаме-
ны с 7 по 14 т о л я 1989 
года по биологии (уежо). 

предприятия или учреж-
дення. медицинскую 
оправку по форме № 086-
У. шесть фотокарточек 
размером 3x4. выписку из 
трудовой книжки. 
Иногородние студенты 
обеспечиваются общежн. 
тием. 

Приемная комиссия. 

Из редакционной почты -
Вот и пролетели фесшБтльньк дни 
• Самоглорокие и"чи», Для нас. жи-
телей поселка, они пролетели еще не-
заметнее. ведь не всегда есть такая 
возможность выбраться на ночь в 
город. Поэтому нас очень обрадовал 
приезд москов-
ских онерных 
певцов, который 
организовал наш 
профком треста. 
Хотя аудитория 
была небольшая 
(не привыкли 
мы к таким кон-
чертам). твор-

ческая встреча прошла интересно, 
и репертуар был подобран так. что 
понравился и взрослым, и детям. 
Большой радостью для ребят был 
утренник, посвященный фестивалю. 
Дети участвовали в конкурсах, ат-
тракционах. спортивных состязаниях, 
читали стихи, пели песни. Потом для 
них было организовано чаепитие и 
показан видеофильм. Почти все по-
лучили призы за участие в празднич-
ном утреннике. 

На закрытие фестиваля «Самотлор-
ские ночи» мы пригласили ВИА нз 
кафе «Фотон», ансамбль приехал со 
своей дискотекой. компьютерными 

ПРАЗДНИК 
В ПОСЕЛКЕ 

Играми. Ребята из ВИА помогли нам 
в проведении танцевал ьно.риэвлека. 
тельной программы. «Пвоздем» про. 
граммы была пародия на конкурс 
«Мисс Очарование — Савкнно-89». 
где активное участие приняли студен-

ты нз Киева. Из 
пяти участниц 
три получили 
титулы: «Мисс 
Очаров а и и е-

89». «Мисс Мо-

дель.89», «Мисс-
Фото-89». Как и 

полагается на 
конкурсах красоты, всем участникам 
были вручены призы от « фирм»— 

УПТК и СУ-18 
От имени жителей поселка хочется 
сказать слова благодарности в адрес 
работников профкома треста за фи-
наж-овую поддержку в организации 
всех культурных мероприятий. А как 
будут проходить праздники, весело 
или скучно, зависит не только от 
организации, но и от нашего с вами 
участия в них. 

С. РУДЯШКО. 

М. ЛЫКОВА, 
руководитель детского сектора 

общественного центра. 
. САВКИНО. 

Вести из пионерлагеря «Самотлор» 

^ • К З Д ^ О АППЕТИТА!- .. I 

( 

«Как все вкусно после моря...». 
Фото А. БОГОСЛАВСКОГО 

В профсоюзном комитете треста 
машинисту 

КТИ-3 А. И. 
Совместным решением 
профкома и администра-
ции треста машнин. 
сту ГТТ КТП-7 Р . Р . 
ГАЛЛЯМОВУ в связи с 
его серьезной болезнью 

выделена вне очередв 
двухкомнатная квартира бульдозера К1 
по ул. Жукова, дом 14 НИКИТИНУ, плотнику 
(пансионат). СУ-18 — А. А. Наумову. 

Р . ГАЛОЧКИНА. 
МОТОЦИКЛЫ «Днепр» профком. 

А после работы... 
ХОРОШО НА БАЗЕ ОТДЫХА «ХУТОРОК»! 

Солнечными выдались 
выходные дни. поэтому 
не удивительно, что в 
субботу и воскресенье с 
утра и до вечера на бе-
рету озера базы отдыха 
«Хуторок» было много-

Вступайте 
в кооператив! 

В тринадцатой пятилетке 
Мнннефтегазстрой органи-
зует строительство коопе-
ративных домов для ра . 
ботннков данной отрасли. 
Возводиться дома будут в 
таких населенных пунк-
тах. как Нефтекамск 
(Башкирская АССР). Ле . 
ннногорск (Татарская 
АССР). Аксай (Ростов, 
екая область), Рассказово 
(Тамбовская область). 
Списки желающих всту-
пить в кооператив долж-
ны быть подготовлены до 
1 июля 1989 года. 

ССО Обьтрубопровод-

людно. Организованно от-
дыхали здесь работники 
УПТК. СУ-18. но и тем. 
кто приехал семьями на 
личных машинах или ав-
тобусах вместе с ого-
родниками, было тоже ве-
село. 

А как приятно, порабо-
тав яа своем участке, 
окунуться в прохладную 
воду озера, сняв с себя 
усталость. 
Отдохнули, загорели лю-
ди, 
Хорошо на базе отдыха 
«Хуторок»! 

ОБЪЯВЛЕНИЯ 
В связи с закрытием аэропорта г. Мариуполя дети от. 
правляктса в пионерлагерь ва «торую смежу двумя 
рейсами 4 н 5 июля во марвгоуту Нижмевлртсмск — 
Донецк. Рейсы: 7464 в 7 .36 Iвремя москоквоа) . . , 
8 июля а 10.00 в Доме культуры «Юбилейный, со. 
стонтса конференция трудового коллектива треста с 
пометкой «ОН ИТОГАХ ВЫПОЛНЕНИЯ КОЛЛЕК. 
ТИВНОГО ДОГОВОРА ЗА I ПОЛУГОДИЕ 1989 ГО. 
Д А . . 

ПРОФКОМ 

9 июля в 10.00 состоитса собрание ва огородах РЭВ. 
флота Повестка: ЭЛЕКТРИФИКАЦИЯ. 

ПРАВЛЕНИЕ. 

Редактор Л. П. ТОКАРЕВА 

Цена НАШ АДРЕС: г. Нижневартовск, трест Самотлортрубо- Газета отпечатана в Нижневартовской типографии 
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1 кол. вроводстрой. Телефон б-10-88. торговли Тюменского облисполкома. Тираж 1340. 



ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН. СОЕДИНЯЙТЕСЬ! 

* 27 (370) 
В Г О Р Н И К , I I и ю л я 1У89 I . 

Г н е т а 1ЫХОЛИГ с ф е в р а л и 19д.Ч I ОГНИ 
Т Р А С С Ы 

ОРГАН ПАРТКОМА, АДМИНИСТРАЦИИ, ПРОФКОМА, КОМИТЕТА КОМСОМОЛА 
ТРЕСТА САМОТЛОРТРУБОПРОВОДСТРОИ . Г 

По просьбе читателей 
«Вношу предложение» 

П о д т а к и м з а г о л о в к о м в г а з е т е .V; 21, 30 м а я в 
своей к о р р е с п о н д е н ц и и п р е д с е д а т е л ь совета тру-
дового к о л л е к т и в а К Т П - 7 С Ш А Р П П О В П Р Е Д -

Л О Ж И Л р а с с к а з а т ь в г а з е т е о том, чем 1:1 -
н н м а ю т с я сегодня р а б о т н и к и А С У . к а к о в а о т д а ч а . 
Р е д а к ц и я о б р а т и л а с ь с этой просьбой к н а ч а л ь -
нику А С У Н и к о л а ю 51ковлевнчу К О Л Е С Н И К У 
П Р Ё Д О С Т А В Л Я Е М Е М У С Л О В О : 

-ЭТО НЕ ПРИХОТЬ -ЭТО ЭКОНОМИКА 
В нашем тресте отдел 
АСУ существует с февра-
ли 1987 года, но во своим 
возможностям (штаты, 
техника) в то время 
был не в состоянии |>е-
шать задачи автоматила-
дни управления производ-
ством. 
Основной деятельностью 
отдела были: расчет зара-
ботной платы ведение 
различных сводок и вы-
дача документов на осно-
вании хранящихся в ма-
шинах данных. 
Эти работы и сейчас ак-
туальны для треста. К 
иримеру, расчет заработ-
ной платы. Есть два ва-
рианта: считать заработ-
ную плату в <отделе АСУ 
треста или отдавать в 
ГИВЦ (городской инфор-
мационно-вычислительный 
центр) В случае расчета 
заработной платы на ме-
сте она рассчитывается в 
сроки, необходимые для 
треста, в случае ошибки ц 
начислешш заработной 
платы — быстрый пере-
счет. есть возможность 
сдвигать сроки заработ-
ной платы для своевре-
мечн'ного ире доставления 
документов в банк и полу-
чения денег. Стоимость 
.расчета заработной платы 
на одного человека колеб-
лется в пределах 30—'10 
копеек. При 2700 списоч-
ного состава полная сум-
ма составит 1080 рублей. 

В случае передачи рас-
чета в ГИВЦ. стоимость 
расчета 80 коп. за чело-
века. следовательно, об-
щая сумма оплаты соста-
вит 2100 руб. Жесткие 
сроки представления до-
кументов на обработку, 
невозможность онератнв -
ного устранения ошибок, 
повлечет .к» собой н не-
своевременную сдачу до-
кументов в банк-, и, со. 

ответственно. несвоевре -
менное получение денег на 
заработную плату. 
Это только один пример, 
иллюстрирующий иреиму -
щества обработки доку-
ментов непосредственно в 
тресте. Причем, необхо. 
днмо учесть, что расчет 
заработной платы — это 
более-менее ' одинаковые 
задачи для любых пред-
приятий. что же касается 
решения задач, связанных 
с линейным строительст-
вом. то здесь уже невоз-
можно прибегнуть к помо-
щи других вычислитель 
ных центров из-за непо-
хожести задач треста (ли-
нейного проектнраванн:!. 
технологии работ, техноло-
гических карт и так да-
лее) на задачи других 
предприятий города. И по. 
этому тресту целесообраз-
но иметь сиой отдел АСУ 
Может возникнуть вопрос: 
«А зачем нужен отдел 
АСУ? Ведь работали рань-
ше без него и получалось. 

И премш! были, и зара-
ботная плата хорошая» 
Изложу спою позицию по 
этому вопросу. 
Сейчас в стране пере-
стройка. и одно нз важ-
ных ее проявлений. на 
мой взгляд, — это обра-
щечше к опыту капиталис-
тических стран. В эффек. 
гивиости организации и 
управления производством 
в зарубежных фирмах 
сомневаться не приходит-
ся. доказательство — изо-
билне товаров Что же по-
зволяет нностраш!Ым фир. 
мам очень эффективно ор-
ганизовать производство' 
Во-первых. продуманная 
оргшшзация нрон;«юдства. 
то-есть. четкое разделение 
обязанностей между служ-
бами и между конк]>етны-
мн исполнителями. стро-
гий контроль исполнения. 
|«остояш1ый анализ произ-
водственной деятельности, 
своевременное внесение 
изменений в производст-
венный процесс. расчет 
большого количества про-
ектов планов производст-
ва (в записи мости от по-
ставок. возможностей реа-
лизации) я выбор самого 
оптимального из НИХ И 
это лишь краткий пере-
чень причин. 

Конечно, жесткая систе-
ма экономического стиму-
лирования труда заставля-
ет человека • работать бо-
лее качествешю и произ-

води тельно, но. даже если 
человеку. копающему 
траншею лопатой, платить 
заработную плату в мил-
лион рублей, работать с 
производительностью эк-
скаватора он не сможет. 
Отсюда следует вывод 
дайте человеку соответст-
вующий инструмент и то-
гда от него можно требо-
вать производительности. 
В этом плане работиш: 
участвующпй в организа-
ции прон.шо детва. ничем не 
отличается от землекопа 
Так вот таким Инструмен-
том и является в нашем 
тресте отдел АСУ 
Если точно описывать 
функции отдела АСУ (ав. 
томатизированной систе-
мы управления), то необ-
ходнмо заметить, что вы 
числительные манншы и 
програлгмы это еще не са-
мое главное в работе от-

дела. Пожалуй, самое глав -
ное. генеральное направ-
ление — это анализ ра-
боты треста для выявле-
ния и устранения слабых 
;и»еньев в цепи управления 
производством. Таким об-
разом. работа отдела по-
зволит: составлять реаль-
ные планы загрузки тре-
ста. своевременно их кор-
ректировать при необхо-
димости, вестн пронзвод. 
ственный н экономнчес-

(Продолжение на 2 стр.) 

С СОВЕТА 
?прудового коллектива 

ПЛАНЫ и и т о г и 
М А П 
Совместно о президиум, и профкома Iре та подведены 
'•тоги работы за МАП СРКЛИ ПОЛ РАЗДЕЛЕН ПН 
ПРЕДПРИЯТИЯ 
I ГРУППЫ 
ПЕРВОЕ место ирису.кдено КТП-:: имеющему самые 
ш . с к и , .к*-Номическне показатели. ВТОРОЕ КТП-1 
Т Р Е Т Ь Е КТП-1 и далее КТП-10 .V .. 
Поток .V- в мае снят с соревнования ... нареин ине 
к хинкн безопасности шч-частный случай. 
II ГРУППЫ 
ПЕРВОЕ место КТП-7 выполнившему объем С М Р 
на 126 процентов, полуЧНВШему нрм'оь'кть 55 тысяч 
рублей крп пЛине И).!» тысячи: ВТОРоС КТП-9 
соответственно 107 8 и 110 ирещентон; Т Р Е Т Ь Е СУ-
18. снизившему -.аграты на 9,1 процента, кьшолгнв-

«•»'» прибыли На 100 процент.»'»; на четвертом 
>1111. план товарооборота выполнен на 81,2 про-

цента. издержки обращении составили 28.99 процента 
при плане 20; иа пятом УМ-19 — не выполнены 
планы по выручке, прибыли., убытки составили N 2 
тысяч рублей, 
и ю н ь 
В нюне коллектив столкнулся с большими трудностя-
ми при сдаче трубопроводов, что связано с серьезней 
шнми гр.-г. ваииямп к качеству Они вызнаны, как мы 
«се сегодня понимаем, аварией на продукте>провод«'-
несущей стране ог[юмные убытки 
Из 72 .9 килом, тра сдаио всего 53.7 Не сдан нечЪ-
тепровод Белозерный Ц Т Н - В а р ы г а н . кое месторож-
Декне к и л о м е т р а (КТП-К) . Не сд..н т а к ж е 16-
квартирный жилой дом (КТП 10) 
Если взять в расчет выполнение , нараетакяцнм ито-
гом. то В целом плановые задания как по второму квар-
талу. так п по полугодию всеми подразделениями 
кроме КТП-О. выполнены 
В связи с невыполнением плана ввода объектов в 
ксплуатацню (КТП-6 и Ю) всем вспомогательным 

подразделениям. аппарату треста. КТП 0 10 н июне 
о1*ределен КТВ - 0 . 

СТАНЦИЯ ТЕХОБСЛУЖИВАНИЯ 
Главный инженер У М . I » Э II МАРЧЕНКО сообщил: 
- Идут работы в УМ-19 но оборудованию участка ре-
«опта и техобслуживания личного автотранспорта. 
Здесь планируется замена ре;н новых изделий, ремонт 
кузовов, диагностика. шрядка аккумуляторов. вулка-
низация и так далее Многие операции участок прово-
дит уже сегодня. 

ОКАЗАНИЕ УСЛУГ НАСЕЛЕНИЮ 
В газете «Огни трассы-. № 21. 20 июня была опубли-
кована статья С. М КУХТПКОВА « Инициатива есть. 
Нужна пешержка» . где говорится о трудностях рабо. 
ты потока, связанных с выпуском товаров т'ародного 
потребления - столярных изделий О ней и зашел 
разговор на совете, переросший затем в обсуждение ре. 
шения данного в о л о с а в тресте вообще Создание же 
участка в КТП-8 по выпуску кухонной и садовой ме-
бели было одобрено всеми присутствующими на сове-
те. 
РЕШЕНО оказывать потоку всяческую помощь: соз-
дать в салоне магазине спецодежды стол прнема зака-
зов на изготовление различных столярных изделий 
(КТП-8), на оказание разнообразных услуг населению 
(СУ-18. КТП 7.8). 

ДЛЯ П А Р К А - М У З Е Я 
Многие предприятия округа приняли активное участие 
и строительстве этнографического парки-музея под 
открытым небом в г. Ханты-Мансийске. На совете тру-
дового коллектива принято РЕШЕНИЕ; построить для 
работников музея одни двухквартирный жилой , дом. 
Председатель совета трудового коллектива довел до 
сведения присутствующих, что исполком городского 
Совета народных депутатов в целях компенсации фи. 
•нансовых затрат и материальных ресурсов, вложенных 
н строите.пктво парка-музея, решил выделить тресту 
две трехкомнатные квартиры из фонда исполкома 

На сдаточном объекте—«ШКОЛА»-

РЕШАЮЩИЙ МЕСЯЦ 
С прошлой недели на 
строительстве школы в 
Тепличном введены ежед-
невные рабочие планерки 
с участием мастеров, про-
рабов, бригадщюв. ИТР, 
Все они закреплены за 
определенным участком — 
по видам работ. «Чрезвы-
чайные» меры, принятые 
руководством КТП -10. 
свидетельствуют о том. 
что дел еще много. а 
время сдачи школы в 
эксплуатацию «не за го-
рами», В основном оста-
лись отделочные работы. 
Сейчас бригада отделоч-
ниц заканчивает штукату-

' рить четвертый этаж 
Практически эти работы 
уже выполнены на всех 
этажах, остались залы и 
лестничные площадки, за-
тем шпаклевка, побелка и 
покраска. 

Беседуем с бригадиром 
Александрой Егоровной 
Чмыховой (на снимке — 
вторая справа в нижнем 
ряду): 

в бригаде 32 
— объединили 

—Сейчас 
человека 
ранее существовавшие 
два коллектива. решив, 
что разобщенность не иа 
пользу делу. избрали 
звеньевых Людмилу Ро-
зенштейн. работающую в 
тресте с 1976 года и На-
дежду Жилину Объем 
работ, действительно, еще-
велик. но главное не в 
этом: в бригаде в . основ-
ном молодежь, работает с 
желанием, однако, вопрос 
в те>м. что работать нам 
нечем—нет инструмента 
Начнутся малярные рабо-
ты, а у нас нн кистей, нн 
шпателей... Алебастр, 
шпаклевку носим вруч-
ную. Сколько можно? Ко-
гда же. наконец, будет 
отремонтирован подъем-
ник?! И вообще, пешему 
все эти заботы должны 
«висеть» на начальнике 
потока, есть у него замес-
титель. прораб, мастера, 
но они .то есть. а по-

мощникою настоящих нет. 
На третьем этаже работ-
ники КММУ-5 монтируют 
вентиляцию, правда. с 
опозданием. 

- Т о заготовок не было, 
то... того не хватает, дру-
гого, — говорит о прнчн-
^ задержки старший 
бригады В. И. Смирнов 

— Сейчас в оснешном вся 
заготовка имеется, уста-
навливать ее остается в 
туалетах, подвальном и 
чердачном помещениях В 
управлении обещали на-
править дополнительно в 
бригаду людей. 
На первом.втором эта-
жах делают настил брига-
да плотников и студенты 
отряда « б о я параллель» 
Студенты заняты и На 
других строительных опе-
рациях и на благоустрой-
стве территории. Это их 
первый трудовой день в 
тресте. В дальнейшем ре-
бята будут распределены 
по бригадам. 

На школе предстоит осво-
ить еще миллион рублей. 
Как это сделать за ос-
тавшеесн время?! Прежде 
всего требуется четкая 
организации труда — о 
готовности бригад к ра. 

боте теперь ежедневно 
будут дежладывать брига-
диры на «пятиминутках» 
в присутствии специалис-
тов и руководителей по-
тока; четкая раёюта снаб. 
женцев; создание лю-

дям максимально благо 
приятных условий работы 
та объекте 
Об этом и шел разговсф 
на планерке, где мне до. 

ПОРТРЕТ БРИГАДЫ 

Фото Р ПУТКАРАДЗЕ 



ЭТО НЕ ПРИХОТЬ 
- Э Т О ЭКОНОМИКА 

А И Л ФЛ И КТП А Я СИТУАЦИЯ-

(Окончание. 
Начало на 1 стр). 

кий контроль дли выра 
ботки эффективных уи. 
равляющнх решений, уст 
ранить сбои в работе от 
несогласованного действия 
управляющих звеньев. 
ЧТО ЭТО МОЖЕТ ДАТЬ 
РАБОЧИМ? Постоянную 
загрузку работой, без про. 
стоев н авралов (поставка 
материалов, техники): сво-
евременную. точную нн-
формацию о том. где, по 
чьей вине произошел сбой 
в работе и что можно 
сделать, чтобы этот сбой 
устранить. Все вышепере-
численное позволит: под-
нять производительность 
груда, а значит и увели-
чить заработную плату; 
улучшить социальные ус-
ловия жизни работников 
треста. 

Вслед за такими радуж-
ными перспективами еле-
дует упомянуть, что на-
ша экономика и состояние 
дел на нашел» рынке вы 
числительной техники не 
позволяют все вопросы ав-
томатизации системы уп-
равления решить в корот 
кий срок на отечествен -
ной вычислительной тех 
инке В нашей стране 

. еще ни одному предпри-
ятию не удалось развить 
отделы АСУ в полном 
объеме раньше, чем через 
шесть лет Больше— да. 
меньше —нет. Но у нас 
дела обстоят лучше, чем у 
тел . к т о н а ч и н а л с НУЛЯ 
ПОЭТОМУ у нас м о ж н о у ж е 
сейчас начать поэтапный 
ввод задач в эксплуата-
цию. Вычислительна! 
техника, позволяющая ре-
шать задачи управления 
производством запущена 
к эксплуатацию с мая 
нынешнего года. Это, во-
обще-то говоря, и опреде-
ляет дату начала развития 
отдела АСУ. 

Есть еще много проблем 
г техникой и программа-
ми к примеру, вычисли. 
тельную машину делает и 
продает один завод, а не-
большой блок к машине, 
необходимый для ее эф-
фективной работы, дела, 
ет совсем другой завод и 
не продает, а распределя-
ет по ф о н д а м ПРИХОДИТСЯ 
производить двойные и 
тройные обмены, чтобы 
достать нужное Но все-
таки отдел работает, уже 
ориентировочно к концу 
октября этого года мы на. 
мерены запустить в рабо-
ту программу полного рас-
чета заработной платы 
треста, то есть, в машину 
необходимо только ввести 
данные с табеля рабочего 
времени, остальное она 
посчитает сама. Это га-
рантирует отсутствие оши-
бок при расчете, и умень-
шение издержек при рас-
чете заработной платы. 
К февралю 1990 года пла-
нируем сдачу в эксплуата-
цию п рограмм ы « Кадры ». 
что исключит ошибки и 
несоответствия в работе 

отдела кадров. позволит 
намного быстрее решать 
Все кадровые вопросы 
На очереди — решешн 
задач диспетчерского от-
дела. что позволит улуч-
шить его ьоординацион 
ную деятельность Не 
упускаются нз вида и дру-
гие службы и подразде-
ления треста, но отсутст-
вие необходимого числа 
персональных ЭВМ не по-
зволяет пока решить боль-
шое число задач в УМ-19, 
УПТК. аппарате .управле-
ния и друтих подразделе-
ниях треста. 

По мере приобретения не-
обходимой техники эти 
задачи будут решаться без 
промедления. 
Вот. пожалуй, и все. о 
том, что такое отдел АСУ 
и зачем он нужен. 
Тплерь ВТОРОЙ ВОП-
РОС. На каком основании 
создан такой штат в от-
деле АСУ? Здесь можно 
только сказать, что штат 
создан на основантш по-
требностей в работниках 
на момент достижения 50 
щюцонтной проектной про-
изводительности. Зачгм 
преждевременно с о з д а в а в 
большую численность, чем 
нужно? Ответ прост К 
тому сроку: когда все су-
ществующие в штате лю-
ди будут загружены мак 
симально. все они уже 
будут высококвалифици-
рованными специалиста-
ми. что обеспечит эффек-
тивную эксплуатацию тех-
ники Ведь объем новой 
информации для эксплуа-
тации сложной вычисли-
тельной технику очень 
велик. А человек, даже 
если пройдет обучение на 
курсах, не сможет эффек-
тивно н грамотно эксплу-
атировать технику. Необ-
ходима практика. 
В заключение хотелось 
бы. пользуясь возможно-
стью. обратиться с прось-
бой ко всем работш!кам 
треста: отдел АСУ. как 
замкнутая служба, просто 
не сможет выполнять сво-
их обязанностей, да и в 
таком качестве отдел не 
нужен Никто лучше спе-
циалистов не знает сла-
бых мест в работе треста, 
будь то аппарат управле 
ния или линейный поток. 
Хотелось, чтобы инициа-
тива к совместной работе 
с отделом АСУ исходила 
не только от работников 
отдела, но и от остальных 
служб и подразделений 
треста. Причем, инициати-
ва не д о л и т а быть 'одно-
бокой «только давай», Ра-
ботники отдела с по-
мощью работников треста 
должны подробно изу-
чить задачи производства, 
а работники треста—АСУ. 
Так как в краткой статье 
нет возможности привести 
полный список задач, ко-
торые можно решить на 
базе отдела, то только 
Ггесное постоянное взаи-
модействие может слу-
жить основой эффектив-
ной работы. 

В ХОЗЯЙСТВО 
НА ЗАМЕТКУ 

* Если вас ужалила оса или пчела, приложите к по-
раженному месту соль, смешанную с водой до ГУСТОЙ 
кашицы Боль утихнет и не возникнет опухоли. * 
* Садовый и огородный инвентарь: лопаты, мотыги, 
ножи легче наточить, если предварительно на 3 0 — 4 0 
минут погрузить их в слабый раствор соли. Точить 
потом, не вытирая: 
* Чтобы соль в солонке оставалась сухой, нужно поло-
жить туда 2 — 3 рисовых зернышка. Они поглотят 
влагу. 

п ц м . 

О конфликте между элми 
шктрацней аппарата тре. 
та н работницами управ 

лсиня проектных работ \ , 
наю случайно — н обе. 
денный перерыв стал ш-
польиым участником проф. 
союзного собрания управ-
лення. Судя по выступ 
ленням присутствующих, 
конфликт взволновал весь 
коллектив. 
Пытаюсь узнать подробно-
сти. Татьяна Дмитриевна 
^тнчарова — член проф. 
кома УПР, изложила суть 
конфликта: • Работни-
цы управлении и аппарата 
треста, наказанные < за 
нарушение трудовой дис-
циплины* лишением 50 
процентов 13-й зарплаты, 
выразили свое несогла-
сие с правомерностью 
действий администрации 
Подали заявление в ко-
миссию по трудовым спо-
рам треста с дросьбой ра-
зобраться по-существу 
приказа № 4-10. Комиссия 
заявление приняла Од. 
нако через семь дней в 
профкоме треста женщи-
нам сообщили. что рас-
сматривать его комиссия 
треста не имеет права, 
этим должна заняться ко-
миссия управления. В об-
щем разрешение конфлик-
та затянулось, поскольку 
в УПР такой комиссии нет. 

Да и какой смысл ее соз-
давать если наше подраз-
деление находится в 
грукгуре аппарата тре-

* и и администрация для 
и. ех одна К чему поло-
кита*' По-моему, юэдает-

работиикн друтих отде-
•лоа... Начальники отделав, 
их заместителя не кон. 
тролируют работу подчи-
ненных. часто НЕ ЗНА-
ЮТ. где они находятся и 
чем занимаются. СПО-

((НЕУД 
за поведение 

к вопросу о 
«нерабочей обстановке» 

ся она преднамеренно». 
Чтобы лучше понять ситу, 
ацию. обращаюсь к доку-
ментам. Приказ .N1; 440 
Преамбула его такова: 
« 16.6.89 г. была проведе-
на проверка состояния 
трудовой дисциплины. В 
ходе проверю! ВЫЯВЛЕ-
НО. что работники АСУ н 
отделов треста РАБОТОЙ 
НЕ З А Г Р У Ж Е Н Ы КО-
МИССИЯ О Б Н А Р У Ж И Л А 
что в кабинете програм-
мистов ОБСТАНОВКА 
Б Ы Л А Н Е Р А Б О Ч А Я 
Тим же присутствовали 

СОБСТВУЮТ нарушению 
трудовой дисциплины». А 
теперь несколько строк из 
заявления «нарушителей 
дисциплины» Н. Н. 
Хабенской, Н Н. Нерсе-
сян, А. В. Игнатенко, 
М А. Прошкнной. Т. В. 
Кнкоть. Л. А Федоровой 
«г Как можно квалифици-
ровать выражение «нера. 
бочая обстановка?» Во 
время проверки все нахо-
дились на своих местах. 
Чай не пили. не курили, в 
очереди в магазинах не 
стояли. А то. что в кабн-

НУ И НУ! 

Подарки на «новоселье...» 
Бывает же такое... 

Казалось бы. все идет за-
мечательно! 
В СУББОТУ, уже в при. 
сутствпн нетерпеливых 
будущих хозяев -дачного 
домика строители застек-
лили верхнюю раму, по-
желали приятного отдыха, 
отличного урожая и рас-
прощались. 
Удобное место — у самой 
дороги, а за ней — база 
отдыха, озеро Уютный 
светлый домик... Ну. и, 
конечно, сразу мечтатель-
ные разговоры о том, как 
здесь будет, что куда по-
ставят... Помечтав этак-
немного, начали наводить 
порядок. Под окном соо-
рудили небольшую гря-
дочку для зелени... Время 
пролетело незаметно 
В ВОСКРЕСЕНЫ: пер 
вым же автобусом снова 
на дачу. Усталые, но до-
вольные уехали в этот 
день домой. 
А ТЕМ ВРЕМЕНЕМ 
(обо всем, что произошло 
дальше, «новоселы «• узив, 
ли лишь наутро). 
Погода на озере начала 
•портиться, над базой от-
дыха «Хуторок», садовы-
ми участками нависли 
тучи. Огородники, кто за-
водил свои машины, чтобы 
отправиться домой, кто 
спрятался в домике, что. 
бы переждать там грозу., 
как, вдруг, взрыв страш-
ной силы потряс все вон-
рут «Даже лампочки в 
коттеджах, где обоепола 
лясь строители н студен-
ты. полопались (из-за туч 
было темновато, поэтому 
включили освещение)», 
расскажут потом очевид-
цы. 

— Я в жизни такого гро-
хота не слышал, — рас-
сказывает Борис Викто-
рович ШИВАЛКИН. на. 
холившийся в это время 
на втором участке. 
Виктор Яковлевич АК-
СЕНОВ: 
— Мы в домике у себя 
были, это на третьем уча. 
егке. Жена суш разлива 
ла. так во время взрыва 
тарелку выронила... 

Очевидцами и главными 
участниками развернув-
шихся далее событий ста-
ли студенты отряда «Лы-
бедь-89» Киевского авто-
дорожного института, при-
ехавшие к нам на строи, 
тельство дачных домиков 
Александр С РЫВКОВ: 
— Мы работали у дороги 
под линией электропере-
дач — строили забор. По. 
года хмурилась. Я мель-
ком взглянул иа часы — 
было где-то около шести, 
но точно разобрать не ус-
пел— совсем рядом раз-
дался жуткий взрыв. Мы 
аж присели на дороге, а 
Олег бревно выронил... 
Виктор ВОЛКОВ: 
— Мы спокойно работали. 
Вдруг, я увидел, как длин-
ная яркая молния прями-
ком ударила в бетонный 
столб метрах в тридцати 
от пас. Честное слово, та-
кую первый раз видел. 
Вот тогда-то и раздался 
страшный грохот. После 
чего в проводах над стол-
бом заметался яркий све-
тящийся шар. и поплыл 
прямиком к окну. стоя-
щего напротив домика. 
Олег К А Б А Ц Ю Р А : 
— Столько случайностей в 
этот день... Прямо, как на. 
рочно, именно в момент 
удара молнии мимо зло-
получного столба проез-
жали «Жигули». Машина 
резко затормозила... Как 
ее не задело!? Удиви-
тельно! Мы еще в себя 
прийти не успели, слы-
шим шофер кричит: «Ре-
бята. домик горит!». А из 
крыши домика ворвался 
шар и исчез. Куда. мы 
уже не видели — беи»-
лн к горящей даче. 
Потушили и снаружи, и 
внутри быстро — песком 
забросали—горела в ос-
новном пакля. Но тому, 
как погуляла молния Но 
домику, остается только 
удивляться. 
Судя по обгорелостям и 
разрушениям, картина мо-
гла выглядеть так: «вой-
дя» в комнату дачи (окно 

было плотпо закрыто, но 
студенты утверждают, что 
все яте через него — на 
маленькой створке отвер. 

етие н трещины), не повре-
див при этом тюлевую 
занавеску, молния потолк-
лась у стены, что напро-
тив двери (там в нескат ь. 
ких местах слегка опале-
на пакля) и. направив-
шись затем через дверь на 
веранду, замешкалась у 
лестниц!»!, ведущей к лю-
ку на второй этаж. 
Что здесь произошло? 
Трудно сказать, но пожар 
начался именно здесь, за-
горелась пакля, хорошо 
прижарив н бревна, на сте-
нах со стороны комнаты, 
улицы. 
Этот огешь. и привлек 
внимание людей. 
Похоже, что здесь, под 
люком, тоже была разряд, 
ка (или как там по науч-
ному...) молнии. потому 
что и пожар возник мо-
ментально именно здесь, 
доски нз стены второго 
этажа как раз над люком 
буквально вырвало, зия-
ют отверстия в стенах вто-
рого этажа и в других 
местах. но незначитель-
ные. Больше всего пост-
радала крьииа. превратив-
шись в рошето. оконце 

покосилось, ну а мелких 
щепок, как здесь, т а н и н а 

улице —бесчисленное мно-
жество. 
Интересно, что шерстяные 
и хлопчато-буманяные ве-
щи. висевшие в комнате, 
совершенно не тронуты 
огнем, а вот синтетическая 
кофточка обгорела-попла-
вилась. И другой факт: 
казавшаяся совершенно 
целой, правда со стороны 
улицы была надорвана 
плита, дверь, рассыпалась 
после того как ее откры-
ли... 
Правда интересно?! А для 
меня этот интерес особый 
- х о з я й к а - т о дачи—я .. 

Л. ПАВЛОВА. 

нете присутствовали ра-
ботники других отделов 
(одного управления), это 
же не дает оснований де 
лать такие выводы. В 
тресте все отделы взаимо 
овизаны. СУДИТЬ о рабо. 
чей обстановке МОЖЕТ 
Т О Л Ь К О НАЧАЛЬНИК 
ОТДЕЛА так как ОН 
КОМПЕТЕНТЕН в слу-
жебиых обязанностях сво-
их сотрудников, возложен 
ных на них заданиях, сте-
пени и реализации воз-
можностей их выполне-
ния». 

Я встретился с И. Н. 
Хабенской и И. И Нерсе-
сян в их рабочем кабине-
те, как раз там. где их 
••застали» Обстановка бы-
ла такая же «нерабочая», 
но только с виду. Раз-
говор на больную тему н* 
конечно, мало приятен, К 
тем не менее состоялся. 

Обе остро переживают слу-
чившееся. 

— Появление приказа для 
нас было полнейшей нео-
жндаиностью. Мы были 
потрясены н возмущены. 
—вспоминает Ирина Нер-
сесян. — С нас не взяли 
даже объяснительных, что 
является обязательным в 
подобных случаях до на-
ложения взыскания, ста-
тья 136 КЗОТа. Даже к 
отпетым пьяницам отно. 
сятся лояльнее. И тем не 
менее. . Содержание при-

каза было доведено до все-
го коллектива аппарата 
треста. Урок борьбы за 
повышение трудовой дне. 
циплины был преподан... 
Так как же все-таки рас-
ценить данный случай? 
Что т о : искреннее жела-
ние поднять дисциплину 
труда. продиктованное 
производственной необхо-
димостью. или очередная 
мера — кампании по ад-
мнннстратнвному устра-
шению'' Была ли в этом 
необходимость? 

Поговорил с работниками 
аппарата. в основном 
женщинами, это неско. 
лько помогло ощутить 
атмосферу, в которой тру-
дится коллектив сегодня: 
«обстановка накаленная, 
бесконечные разговоры о 
предстоящем сокращении, 
общая нервозность. Нагие, 
тание массового психоза 
по вопросу прогаводствен-
иой дисциплины, как го-
ворится. имеет место, и. к 
сожалению, не улучшает 
моральный климат, хуже 
того, делает людей подоз-
рительными. унижает их 
человеческое достоинство. 

— считают онн. 
«Мы живем не в застой-

ные, не п более страш-
ные годы. — пишут жен-
щины в заявлении. — 
Идет гуманизация всей 
нашей жизни, отношений 
между людьми, между ад-
министрацией и подчи-
ненными. Когда же пре-
кратятся «репрессивные» 
меры воздействия иа ра-
ботников. запугивание 
и. так называемая, погоня 
за «нарушителями*. 
Кто-то прочтет и подума-
ет: «сор из избы», 
«жареные факты», к чему 
все это тащить в газету? 
Но. большинство, уверен, 
подумает иначе Конфликт 
в коллективе можно срав-
нить с заболеванием орга-
низма. Согласитесь. что 
лечить его лучше свое-
временно. не дожидаясь 
кризиса, не загоняя бо-
лезнь вглубь 

Ю. ИППОЛИТОВ 
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ПОБЕДИТЕЛИ ЗА I ПОЛУГОДИЕ 198» ГОДА 
ВВЕДЕНО 131 7 кнлоиетра трубопроводов ">'•' 
плане 8» 5—1-18.8 процента 
ОЬЬЕМ СМР (геимирнд) состииил |-Н>,«> .ыснч 
рублей при плане 4326Я или 101.0 процент;' 

л а ^ ш я ЧИСЛЕННОСТЬ 
фактическая — 27»>1 человек, 
НЫ РАБОТКА на одного работника 
леи что составило пи> 1 нроцснм 

ПРИКЫН» 1">й > 1 а ЯЧИ руоле» ь.ме 
балансовая П Р И Ь Ы Л В \ П11/1|

,
1;..1ТА 

• то плановых 4010 тысяч- 122.3 в р о ^ » . 
РЕНТАБЕЛЬНОСТЬ при . лапе НИ ртцент.» 
составила 1 0 Я в нроц.-пт;. т.. « » М Я Л Большинством Г О Л О С О В 

183! | Р>б 

Б прошедшее коскр. 
с е й м в селе Большетар 
чово прошли выборы пан 
дидата в депутаты рай-
онного Совета на])ОДПЫх 
депутатов но 21 избира-
тельному округу от под-
хоза управляющего тре-
стом Виктора Елизарови-
ча Малюгина. 

К двенадцати часам 

проголосовали жиж • I но-
поды, работающие на 
иынасах. а к половине 
I резкого ьыборы окончи-
лись. По результатам иод 
счета из Ю4 человек 
семь было против, осталь-
ные голосовали ла В. Е. 

• Малюгина 
И. РААБЕ. 

зам. директора подхоза. 

ВРЕМЯ = 
КОНКРЕТНЫХ ДЕЛ 
г» Доме культу-

& ры «Юбилейный» 
состоялась встреча работ-
ккков торговых предприя-
тии города с представп-
тели ми пронзводственн ых 
предприятий, председате. 
л ими профкомов. членами 
Групп рабочего контроля. 
Они рассказали об обес-
печении населения города 
продовольственными и 
промышленными товару 
мн. 
— По обеспечению продо-
вольственными товарами 
группы А. — начал свое вы-
ступление НАЧАЛЬНИК 
УРСА И. К ДУНСКОП. 
— к ним мы относим мя-
сопродукты. положение 
неплохое. Но фондам по-
лугодия мы получили 50 
процентов говядины. 30 
процентов кур и 20 — 
свинины. Перебоев в тор-
говле мясом, можно ска-
зать. не было. И на се-
годня положение с мясо-
продуктами нормальное 
— поставщики дали 2.5 
тысячи тонн. пообещав 
еще 1.5 тысячи тонн. Мя-
сом город обеспечен, но 
проблема в его хранении, 
как и в прошлом году из-
за недостатка холодиль-
ных камер придется брать 
теплоход-рефрижератор в 
Обском пароходстве. Тор-
говые предприятия УРСа 
в месяц обслуживают 187 
тысяч челбвек. или. ска-
жем. «отоваривают» тало-
нов. За полугодие сверх 
плана обслужили 90 ты-
сяч человек — это 180 
тонн мяса сверх плана. 
Что же это за сверхпла 
новые талоны? В нашем 
городе пять торговых сис-
тем. И. если бы каждая 
из них. например, по-
требкооперация отоварила 
бы свои пять тысяч тало-
нов. то эти 180 тонн мя-
са были бы оставлены в 
резерв на следующий ме-
сяц. А так — коопера-
ция не обслужит, ОРС-3 
не обслужит. Мегнон-
электросетьстрой и дру-
гие. и те 500 тонн, что 
МЫ ПОЛУЧИЛИ в этом году 
«сверхфонда» в сравне-
нии с прошлогодним фон-
дом. уходят на покрытие 
недостающих мясопродук-
тов в других торговых 
системах, поэтому мы вы 
нуждены торговать по та-
лонам даже фаршем, че-
го не было в прошлом 
году. Препятствия в на-
шей работе — медлен-
ный рост фондов, несоот-
ветствие его быстрому 
посту населения. 
МАСЛО ЖИВОТНОЕ бы-
ло в течение всех шести 
месяцев, однако, сбой к 
его продаже был, Причи 
на тому—слухи о. якобы 
его подорожании. »в ре-
зультате. за прошедший 
период на человека при 
шлось 9 килограммов, что 
больше обычного на поло 
вину. Получили же мы 

его не меньше, чем за тот 
же период прошлого го-
да. 
Имеющегося фонда будет 
достаточно, если не будет 
паники снова. 
ПОЛОЖЕНИЕ С САХА-
РОМ осложнилось еще и 
тем, ЧТО наши фонды 
уменьшены против 1988 
года на 1200 тонн. Лихо 
радят сбои в поставке 
сахара. 
Поставщики же являются 
виновными в сбое торгов-
ли сыром, они игнориро-
вали наши заявки. В 
настоящее время сыр и 
продаже есть, на подходе 
еще партия. 
Наш заказ на молочные 
изделия — 75 тысяч тонн 
на полугодие, гормолза 
вод поставил 45 тысяч: 
ассортимент заказа 17 
наименований, в течение 
прошлого полугодия было 
7. ежедневно - 2 - 3 наи-
менования. Положении, 
ВИДИМО, улучшится, когда 
в Радужном откроется 
свой гормолзавод, пока 
Же мы отправляем в 
этот город полторы тон-
ны молочных продуктов. 
Сколько существует в го-
роде хлебозавод, столько 
существует И проблема 
снабжения населения све-
жим хлебом в достаточ-
ном количестве. Имею-
щиеся две печи выпекают 
два вида хлеба при заказе 
— пять, и иить-шссть наиме-
нований хлебо-булочных 
изделий при заказе — 
пятнадцать. 

Свежие баранки, сухари, 
пряники городского хле-
бокомбината иа прилав-
ках магазина имеются 
ежедневно, но был сбой в 
торговле квасом из-за от 
сутствня сахара, поставка 
которого сорвана постав-
щиком. ежедневная же его 
потребность три тонны 
Мощность по изготовле-
нию кваса удовлетвори 
тельна. лимонада — огра-
ничена. Начато строитель-
ство цеха безалкогольных 
напитков. 
Н ЕДОСТАТОЧ НА ДЛЯ 
ГОРОДА И мощность 
КОЛБАСНОГО ЗАВОДА 
Она составляет 8 тонн в 
сутки. Отведена площадка 
для строительства, но по 
ка оно не ведется. 
ПО ПОСТАВКЕ ЯИЦ 
заказ выполнен полно 
стыо. 
РЫБНАЯ ПРОДУКЦИЯ: 
фонды не выбираем из-за 
однообразного узкого ас 
сортимента, в результате 
которого осложняется ре 
ализацня «той ско|юпор-
тящейся продукции. 
ЧТО КАСАЕТСЯ ЧАЯ. 
то перебои с ним по всей 
стране. Единственная ме-
ра. которую мы можем 
принять — -то децаакуп. 
но стоимость чая будет 
высокой, 
ПО ДОГОВОРНОЙ ЦЕ 

НЕ у нас идет КАРТО-
ФЕЛЬ. но если вспом-
нить ирошлые годы, то 
нынче он в Два раза де-
шевле. В ЭТОМ году кар-
тофель нам будут постав-
лять и магазины и на 
хранение Ишнмский и 
СладковскиА районы, все 
будет зависеть от уро 
жая. Сохранность же ово-
щей во многом зависит 
от качества поставляемо-
го товара. Так, в прош-
лом году морковь посту-
пила зараженной белой 
гнилью, ТО есть была не-
пригодна к хранению. 
Сейчас строим фрукто-
овощехранилище на две 
тысячи тонн. 

В 2.5 раза уменьшены в 
этом году фонды на по-
ставь) импортных яо 
лок — всего 1200 тонн, 
и жители города это по-
чувствовали в нервом по-
лугодии. Яблоки же по-
ставленные из районов 
нашей страны, имеют низ-
кую сохранность. 
Надо сказать, чго МОЮ-
ЩИЕ СРЕДСТВА — 
мыло, порошок продают-
ся УРСом на том же 
уровне, что в прошлом 
"году, но разбираются «про 
запас». Правительство 
принимает меры к исклю-
чению дефицита этих то-
варов — дано указание 
об увеличении нх выпуска 
нашими отдельными пред-
приятиями. а также за-
купе за рубежом. 

/ / А Ч А Л Ь Н И К О Р С а З 
" Н. Г. МАКАРОВ в 

своем выступлении сооб-
щил. что торговое пред-
приятие обслуживает 38.5 
тысячи населения, из них 
30 тысяч — вартовчан, 
остальные жители района. 
За прошедшее полугодие 
были сбои в торговле 
плодоовощной продукци-
ей. фонды которой не до 
статочны. поэтому прихо-
дится закупать продукцию 
по договорным ценам. 
Почти всю зиму в мага-
зинах были цитрусовые, 
сначала в рублей за ки-
лограмм. затем цена их 
была снижена до рознич-
ной, цену удалось сбить 
конкуренцией. В первом 
полугодии иа прилавках 
магазинов третьего орса 
не было в продаже пти-
цы. сейчас фонды удов-
летворены за все 6 меся-
цев. есть и ассортимент. 
В нюне не было в прода-
же сахара. В настоящее 
время в пути два вагона с 
сахаром из Краснодар-
ского Края. Вызывает 
тревогу закладка овощей 
па зимнее храпение — 
складские и подсобные по-
мещения находятся в не-
удовлетворительном сос-
тоянии. сохранность опо 
щей и фруктов во мно 
гом будет лавпееть от 
помощи городских пред-
приятий 

Выполняя Продовольственную программу 

Перед выходом на сенокос 
В этом году подсобному 
хозяйству предстоит заго-
товить две тысячи тони 
сена и одну тонну сена-
жа. « сравнении с прош-
лым годом, соответствен 
но 900 тонн и ООО тонн. 
В тоже время условия 
сенокоса в этом году ме-
нее благоприятны — низ-
кий травостой на полях, 
малое количество поймечь-
ных лугов мало людей с 
потоков, направленных на 
заготовку кормов, практи-
чески сегодня нх нет за 
исключением кормозагото-
внтелей с КТП -1 и 5 

Дополнительно мы соз-
дали бригаду заготовите-
лей из девяти человек 
.местного населения, за 
ключнли г ннмн договор. 
Но и этими силами без 
помощи потоков не обой 
тнсь. 
Надо отметить, что несво-
евременно в этом ГОДУ 
сработала инженерная 
служба подхоза. особенно 
служба отдела главного 
механика С. Г. Пихая и 
заместитель директора по 
кормопроизводств.. В П. 
Заика. Пришедшие в 

УПТК три трактора Т 40 

для подхоза. не были сво-
евременно получены хо-
зяйством. н естественно 
не были во время подго-
товлены к сенокосу. Ви-
дя такое положение. УМ-
19 самостоятельно получи-
ло их и приступило к 
ремонту. 
В настоящее время эта 
техника комплектуется на-
весик м сельхозинвента* 
| ч м и 19 июля выйдет на 
луга. Полевой стан готов 
к приему сенокосных 
звеньев. 

Л. ВЕЛИЧКО. 
директор подхоза. 

Третий 
трудовой 

Студенческий строи-
тельный отряд «Славу 
тич-89» работает на 
строительстве коровни-
ка в подхозе Больше-
тархово. 
Сейчас ребята делают 
опалубку н бетони-
руют фундамент, ва-
рят арматуру — рабо-
ты хватает. Но самое 
главное — есть жела-
ние. молодой задор и 
умение: на снимке одни 
из бойцов отряда Вик-
тор Борисов варит ар 
матуру. 
Живут они в общежи-
тии. 'есть телевизор, 
газеты и все необхо-
димое для отдыха по-
сле рабочего дня. Ду-
маю. что не ошибусь, 
если скажу, что есть у 
ребят гитара —атрн» 
бут студенческой жиз-
ни. Недалеко от обще-
жития своя столовая, 
готовят здесь девуш-
ки-повара. тоже бойцы 
отряда Может быть, 
не так искусно, по по-
домашнему. вкусно. 

Фото н текст 
Р ПУТКАРАДЗЕ. 



В Р Е М Я К О Н К Р Е Т Н Ы Х Д Е Л 
(Окончание 
Начал» на *Р> 

Н« ПОЛНОСТЬЮ >ДоВЛ«Л1Ю 
| я н ы заявки на моющие 
средства, меховые това 
!>ы. .>а исключением снсц 
оД-ЖДЫ. Не СЧИТВЯ > И той 
II ХЛ'.ЧОВЫХ сапог 
л1ногих интересует во г. 
опс, кап распределяются 
дефицитные товары"1 В 
М». и. м ОРСе г л сдую 
ли.м Уралом 10 процен-
тов идет льготной кате 
горни людей: ветерана У, 
воинам. ИО процентов — 
категории иодс-Я. заня-
тых основной деятельно-
стью. 5.5 процента— на 
закуп днкоросов, 4.5 про-
цента — обслуживание 
торговых работников. 

ЗАВЕДУЮЩАЯ ГО. 
РОДСКОП КОНТО 

РОП ОБЩЕСТВЕННО 
ГО ПИТАНИЯ Е. М 
ШОМДХОВД отметила в 
своем выступлении, что 
все мясопродукты. пот 
ступающие в контору об-
щественного питания ио 
розничным ценам, отправ-
ляются на предприятия, 
трассы, в рабочие столо-
вые. В городских столо-
вых. ресторанах, кафеис-

гользустся мясо яо дого 
ьорНшМ ценам. 

— Чам. где есть взаимо-
поииманне. деловой кон-
такт между предприятием 
и оощепитом. гам нет 
проблемы транспорта. Ьго 
о .носится к 1113. ДСК. 
.•Десь вовремя выдается 
спецамтаиие, завозятся 
ироду кты. А оттуда, где 
лтого нет. зачастую по-
ступают жалобы иа кол-
лективов. Ч'ак, Ц Б И 0 4 в 
течение пятнадцати дней 
не выделяло транспорт. 
—сказала она. — И еще 
одна проблема. — обслу-
живая 49 тысяч школь-
ников. мы ежегодно тер-
пим убытки в 500 тысяч 
рублей, поскольку на 
продукты для школьного 
питания — молочные, 
овощные нет наценок, у 
нас н»е они заложены. 
Если бы нам помогли в 
>том предприятия, то и 
обед бы школьника был 
не на 30 копеек, а на 60... 
Предприятия нам могут 
помочь и в оплате труда 
обслуживающего персона-
ла. 

У нас хронически не хва-
тает посудомойщиц, убор-
щиц — нет желающих 

идти на оклад 120 руб. 
ИЗ ВЫСТУПЛЕНИЯ 
ПРЕДСЕДАТЕЛЯ ИРОФ 
КОМА О Б Ъ Е Д И Н Е Н И Я 
Н Н Ж Н Е В А Н Т О В С К-
НЕФТЕГАЗ г. И1ШЧУ-
КА. 
—Считаю, что улучшений 
в снабжении населении 
промышленными и продо-
вольственными товарами 

нет. Картофель есть, но 
цена его не 20 копеек, а 
рубль и ставить это в 
заслугу торговому пред-
приятию и сравнивать с 
прошлым годом не стоит. 
Выданы талоны на сахар 
и... бегай с этими талона-
ми. ищи его. Где гаран-
тия. что они будут ото-
варены. Почему в Стре-
жевом есть и сахар. и 
стиральный порошок, и 
прочие товары нз разря-
да «дефицитных»? Не 
дали нам фондов. А по-
чему не дали? Кто-нибудь 
их добивался, кто-то пы-
тался отстоять город, ко-
го-то это интересует? Где 
представители исполкома 
городского Совета, поче-
му они игнорировали эту 
встречу, хотя были при-
глашены? 

Мы рассуждаем о труд-

ностях в снабжении на-
селения города товарами, 
ио ведь надо искать ну-
• и к улучшению, выход 
из создавшегося в городе 
положения. Может быть, у 
руководителей города есть 
какие-то решения, что-то 
в перспективе — мы хо-
тели бы услышать, но. 
Не от кого, к сожале-
нию. нх здесь нет. 
А высокие- договорные 
цены означают, что работ-
ники торговли не постоя-
ли за себя, за нас, не 
нашли компромиссною 
!>ешення. не прониклись 
ответственностью. И, на-
верное, давно уже пора 
решить вопрос гориспол-
кому и торговым систе-
мам города об отделении 
от Нижневартовска Ра-
дужного и Лангепаса. где 
имеются свои такие же 
учреждения и предприя 
тия, освободиться, нако-
нец . от Тюменскопо 
УРСа. где оседает часть 
товаров, прежде чем они 
дойдут до нас. 
ИЗ ВОПРОСОВ. ЗАДАН-
НЫХ НА ЭТОЙ ВСТРЕ-
ЧЕ: 

— Кто и почему демон-
тировал линию для роз-

лива в ни о водочных изде-
лий на хлебокомбинате? 
II К. ДУНСКОП. 
— Это инициатива руково-

дителей хлебокомбината, 
правда, линия находилась 
в аварийном Помеще-
нии. но демонтировать ее 
не следовало. Я. напри-
мер. в свое время посо-
ветовал ее законсервиро-
вать. Сейчас помещение 
строится заново, в нем бу-
дет цех ио розливу вино-
водочных изделий. 
— Было распоряжение о 
запрете автолавок на 
предприятиях, как сейчас 
обстоит дело? 
А. М. ГОЛОЛОБОВ. 
председатель райкома прсь 
фсоюза работников нефтя-
ной и газовой промыш-
ленности: 
—Сейчас этот вопрос сни-
мается. Автолавки с то-
варами повышенного спро-
са будут выезжать на 
предприятия с 1 июля по 
графику. Распределяются 
они таким образом: 10 
процентов— льготной ка-
тегории людей. 80—пред-
приятиям и 10 процентов 
заготовителям днкоросов. 
Здесь же был решен воп-
рос о ТОРГОВЛЕ ДЕ-

Ф И Ц И Т Н Ы М И ПРОДО-
ВОЛЬСТВЕННЫМИ ТО 
ВАРАМИ - ПРОИЗВО 
Д И Т Ь ЕЕ Ч Е Р Е З П Р Е Д 
ПРИЯТИЕ. 
Был задан вопрос о воз-
можных способах реали-
зации моющих средств. 
Как одно нз решений 
приведены примеры тре-
ста Мегнонтрубопровод-
строй, где нх завозят н 
распределяют на пред-
приятии, и НЗРА, где 
система завоза па пред-
приятие сахара, мясопро-
дуктов и выдача нх по 
талонам введена давно. 

Действительно. . разговор 
состоялся. Но такой ли. 
какого ожидали присутст-
вующие в зале. Нужна ли 
была констатация фактов, 
ежедневно стоящих пере,»'" 
глазами горожан!? Веда, 
думалось, что разговор 
пойдет конкретный, о пу-
тях улучшения снабжения 
населения, мерах прини-
маемых в этом направ-
лении руководителями го-
рода. Не было этого — 
встреча состоялась. но 
разговор, что называется, 
нз пустого в порожнее— 
для информации. 

Профсоюзная жизнь 

Как выполняется 
коллективный договор 

Спрашивали—отвечаем 

На состоявшейся профсо-
юзной конференции тру-
дового коллектива треста 
подведены итоги выполне-
ния коллективного дого-
вора за первое полугодие 
1989 года. 
Комиссия, работавшая по 
проверке колдоговора. от-
м е т и л а . ЧТО В ОСНОВНОМ 
условия его выполняются 
обеими сторонами. Госу-
дарственный план под-
рядных строительно -
монтажных работ по всем 
источникам финансирова-
ния выполнен за первое 
полугодие на 101,9 про-
цента, освоено 44.1 мил-
лиона рублей при плане 
43.2 миллиона. Не сде-
ланы производственные 
задания потоками 6, 10. 
14. В целом трестом план 
ио вводу трубопроводов 
различного назначения вы-
полнен. Потоками из объ-
ектов первого полугодия 
не введен нефтепровод 
Белозерный ЦТП— Варь-
еганское месторождение 
1КТП-6). 

По собственному строи-
тельству за данный пери-
од времени введено 2599 
квадратных метров жилья 
(110 процентов к плану), 
освоено 1438 тысяч руб-
лей при плане строитель-
но - монтажных работ 
1251 тысяча рублей (115 
процентов к плану). Сда-
на в эксплуатацию жилая 
вставка № 32 в двенад-
цатом микрорайоне горо 
да (1088 квадратных мет-
ров). общежитие на 102 
места в п. Магистраль 
(116.6 кв. м.). общежитие 
на 27 мест в Большетар-
хово (345 кв м.). спор-
тивный корпус в поселке 
Савкнио. 

С учетом работы пред 
приятия в условиях хоз-
расчета. внедрения аренд-
ного подряда в подразде-
лениях были разработаны 
п внедрены условия эко-
номического соревнова-
ния. где основными пока-
зателями являются: сокра-
щение материальных зат-
рат на рубль выручки и 

доход (прибыль). 
Все условия соревнова 
ни я: по подведению нто-
го в. премированию побе-
дителей руководство тре-
ста выполняет. 

Оплата н нормирование 
труда — из четырнадцати 
пунктов этого раздела 
не выполняется один — 
систематическое наруше 
ние сроков выдачи зара-
ботной платы из-за отсут-
ствия денежных знаков в 
банке. Остальные выпол-
няются. например, допла-
ты за вредные условия 
труда, занятым на тяже-
лых работах, оплачивает-
ся бригадирство и долж-
ность звеньевого, делает-
ся доплата за совмеще-
ние профессий, расшире-
ние зон обслуживания. 
Всего за первое полуго-
дие выплачено нз фонда 
материальной помощи 
117.3 тысячи рублей: на 
текущее премирование— 
38.8 тысячи, особо важ-
ное задание —15.6 . соц-
соревнование — 46 ,5 ты-
сячи. единовременное по-
ощрение ветеранов, юби-
ляров —6.6. материаль-
ную помощь — 9.8 ты-
сячи рублей. 

По разделу «Охрана тру-
да» не выполняется «По-
ложение о полной профи-
лактической остановке 
предприятия» по вине 
первых руководителей 
подразделений: не органи-
зован конкурс на лучшего 
рвщественного инспектор 
ра труда Миннефтсгаз-
строя:* руководители систе-
матически не проверяют 
выполнение предложений 
и замечаний комиссии.по 
охране труда и общест-
венных инспекторов. 

Кроме того. за про-
шедший период времени 
были сбои в получении 
талонов в подразделениях 
на спецпитание — в ос-
новном по вине самих уп-
равлений и потоков. А 
также сбои в приемке 
спецодежды в химчистку 
—из-за отсутствия реакти-

вов в городском комби-
нате бытового обслужива-
ния. 
По улучшению условий 
труда план в основном 
выполнен, ио за счет та-
ких подразделений. как 
УМ-19. УПТК и СУ-18. В 
последнее время снизил 
темпы внедрения нового 
в производство, малой 
механизации КТП-8. По 
вине руководителей пото-
ков № 1. 3. 10. подхоза 
и отдела охраны труда 
треста в данных подраз-
делениях не оборудованы 
передвижные кабинеты по 
охране труда. 

По разделу «Социальное 
страхование, медицинское 
обслуживание...» из две-
надцати пунктов колдого-
вора не выполнены два: 
не во всех наших столо-
вых организовано диети-
ческое питание, из-за от-
сутствия аппаратуры не 
организован зубопротез-
ный кабинет. 

Выступившие на конфе-
ренции представители под-
разделений говорили о 
внедрении арендного под-
ряда. по вопросу жилья, 
о льготах для ветеранов 
на получение жилья, об 
отсутствии свежих ово-
щей в рабочих столовых, 
о работе садово-огородни-
ческих и гаражного коо-
перативов. работе много-
тиражной газеты, ее про-
блемах. Но если гово-
рить об общем впечатле-
нии от прошедшей конфе-
ренции. то такового она 
не оставила, поэтому, мо-
жет быть, многие покину-
ли зал задолго до окон 
чання конференции. не-
многочисленны были и 
желающие выступить — 
от 'линейных потоков то-
лько представители КТП 
№ 1 и 3 . Может быть, 
остается только радовать-
ся. что все вопросы реша-
ются, как говорится. в 
рабочем порядке, и ника-
ких проблем. 

И. Г Р И Г О Р Ь Е В А 

На профсоюзной кон-
ференции трудового кол-
лектива треста по итогам 
выполнения коллективно, 
го договора за полугодие, 
трудящиеся обратились с 
рядом вопросов к админи-
страции и профкому гфед 
приятия 
На один из них. заданный 
работником УМ-19 тов. 
Зайнудлиной; • Как рас-
пределены швейные ма-
шинки. выделенные тре-
сту согласно разнарядке 
ОРСом?». — отвечает за-
меститель председателя 
профкома треста Р. К. 
ГАЛОЧКИНА: 

Имеет ли право совет 
трудового коллектива 
предприятия принимать 
решение, например. о 
предоставлении дополни-
тельных дней к очередно-
му отпуску работникам 
тех профессий, которые 
не внесены в список про-
изводств с вредными ус-
ловиями труда? — такой 
вопрос был направлен в 
Госкомтруд СССР. 
Отвечает на него заме-
ститель начальника отде-
ла стро1гтельства, строи-
тельных материалов и 
лесных отраслей Государ-
ственного комитета СССР 
по труду и социальным 
вопросам В. С. Тиняков: 
«Администрация. проф-
союзный комитет н совет 
трудового коллектива не 
вправо принимать реше-
ния. противоречащие дей-

« Всего получено десять 
швейных машинок. рас. 
пределены они следую-
щим образом: ветерану 
труда Е. В Жеребятье-
вой—вахтеру СУ-18. про-
работавшей в тресте с 
1973 года, на поощрение 
профактива — А. М. 
Фирсову, машинисту буль-
дозера КТП-9 (председа-
тель группы рабочего кон-
тратя, закрепленный за 
предприятиями торговли и 
общепита). 
По ходатайству админист-
рации и профкома СУ-18 
— для хозяйственных 
нужд (ие в личное поль-
зование) по одной швей. 

ной машинке выделено: 
Детскому саду «Гнездыш-
ко* п. Савкнио, детскому 
саду Л» I « Ми шутка», 
общежитию (для работы 
кружка кройки и шитья). 
Остальные — по подраз-
делениям треста, где про-
фкомы распределили их 
следующим образом: 
КТП-6 — В М Конова-
лову. КТП-7— В. Г. Жив 
ницкому. аппарат треста 
— В. Ф Паскальнюк. 
УПРиНТ - Г. Ж Диль 
мухаметову. КТП-1 — 
фамилия не указана, так-
как в потоке еще не бы-
ло распределения*. 

ствующему законодатель 
ству и соответствующим 
нормативным актам. 
Одновременно сообщаем, 
что дополнительные от-
пуска за вредные уело 
вня труда предоставляют-
ся в строгом соответствии 
со списком производств, 
цехов, профессий и долж-
ностей с вредными усло-
виями труда, работа в 
которых дает ираво на 
дополнительный отпуск н 
сокращенный рабочий 
день. При разработке 
указанного списка всесто-
ронне рассматривались 
различные факторы. нх 
влнянне на работоспособ 
ность и здоровье людей. 
Поэтому право на указан-
ные льготы предоставля-
ются в первую очередь на 
такях работах н произ-
водствах, где имеет ме-
сто потеря трудоспособ-

ности н не найдено техни-
ческих решений, позволя-
ющих значительно улуч-
шить условна труда. 
В настоящее время 
Госкомтруд СССР совме-
стно с ВЦСПС и другими 
заинтересованными ведом-
ствами разрабатывает про-
ект нового Закона СССР 
об отпусках, имея ввиду 
дальнейшее улучшение 
жизни ветеранов труда н 
стимулирование нх более 
активного участия в об-
щественном производстве. 
Ведется работа и по со 
вершенствованню поряд 
ка предоставления допол-
нительных отпусков в 
связи с вредными усло-
виями труда. До принятия 
нового Закона СССР дей-
ствующее законодательст-
во оставлено без измене-
ния». 
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В Т О Р Н И К , 25 и ю л я 1989 г . 

Г а з е т а в ы х о д и т с ф е в р а л я 1983 г . ОГНИ 
Т Р А С С Ы 

ОРГАН ПАРТКОМА, АДМИНИСТРАЦИИ, ПРОФКОМА, КОМИТЕТА КОМСОМОЛА 
ТРЕСТА САМОТЛОРТРУБОПРОВОДСТРОЙ 

На сдаточном объекте 
— «школа» 

ЗА БЕЗОПАСНЫЙ ТРУД 

Все требования 
обоснованы 

/ ) СНОВНОИ ЗАДА-
ЧЕП отдела техни-

ки безопасности в строи-
тельстве является преду-
преждение аварий и опас-
ных ситуаций, которые 
могут возникнуть в про-
цессе производства строи-
тельно - моктаншых ра-
бот. Так. в 1985 году в 
районе КСП-16 при строи-
тельстве водовода коллек-
тивом СМУ-14 (в это 
время уже переданным 
тресту ВТПС) взорвался 
из-за утечки газа газо-
провод, в результате изо-
лировщик получил трав-
му. К счастью, авария 
обошлась без человечес-
ких жертв. 
В последнее время опыт 
работы нашего предприя-
тия (на протяжении дли-
тельного периода имев-
шего случаи производст-
венного травматизма ) по-
казал, что внедрение про-
думанной системы орга-
низационных, воспита-
тельных и технических 
мероприятий может дать 
положительные резуль-
таты. Ведь хорошее на-
строение. здоровье чело-
века. а значит и качест-
во работ, производитель-

ность труда зависят «е 
только от своевременного 
снабжения стройматериа-
лами. от красиво оформ-
ленных бытовых помеще-
ний. но и от таких, на 
первый взгляд. мелких 
нюансов, как обеспечение 
людей спецодеждой, обу-
вью, от того, налажен ли 
уход за защитными сред-
ствами. В удобной, чис-
той и исправной спецов-
ке. несомненно, работа 
спорится лучше н случаев 
травматизма бывает мень-
ше. Сегодая у нас рабо-
тает салон-магазнн для 
централизованного хране-
н и я и выдачи защнтных 
средств. Спецодежда и 
обувь здесь хранятся по 
ростам н размерам, за-
грязненная одежда сдает-
ся в химчистку (с неко-
торыми перерывами из-за 
отсутствия химикатов). В 
горячий сезон строитель-
ства работники магазина 
выезжают на трассовые 
объекты треста в специ-
ально оборудованном пе-
редвижном салоне. 
Конечно, есть еще воп-
росы и по обеспечению 
людей передвижными бы-
товками. помещениями 

для обогрева и сушки 
спецодежды — последних 
до сих пор нет в КТП-5.6, 
шкафами для хранения 
рабочей одежды. Мы уже 
поднимали вопрос об ор-
ганизации разработки ти-
повых проектов саннтар-
ио - бытовых помещений 
с учетом современных 
требований и специфики 
производства. Выпуск их 
можно было бы отдать 
КТП-8 или СУ-18. 

ЛЛЯ П Р Е Д У П Р Е Ж Д Е -
НИЯ случаев трав-

матизма отдел техники бе-
зопасности принимает 
конкретные меры — это 
полная или частичная 
профилактическая оста-
новка подразделений тре-
ста. Данное положение 
применяется при: неодно-
кратных нарушениях пра-
вил охраны труда, пром-
санитарин, пожарной бе-
зопасности: нгфушеини 
технологии производства; 
нарушении правил и норм 
по складированию и хра-
нению материальных цен-
ностей: нарушении правил 
и норм эксплуатации ма-
шин и механизмов: груп-
повом несчастном случае 
по вине подразделения. 

Остановка производится 
на время, необходимое для 
О'странення замечаний и 
нарушений. Так, за неу-
довлетворительное скла-
дирование н хранение ма-
териалов, за нарушение 
правил техники безопас-
ности рабочими, отсутст-
вие защитных касок, от-
косов в котловане, средств 
подмащивааия мы были 
вынуждены в октябре про-
шлого года остановить 
работы в КТП-10 до пол-
ного устранения замеча-
ний на объекте - Ш к о л а » . 
В том же месяце 1988 
года были остановлены 
работы в СИЦ-1 УПТК за 
неподготовленность к ра-
боте в зимнее время и от-
сутствие вентиляции. По-
добные остановки были в 
КТП-5. в подхозе Боль , 
шетархово—пилорамы, и в 
других подразделениях 
Хочется обратить внима-
ние на те нарушении, из-
за которых происходили 
остановки: КТП-10— от-
сутствие откосов на кот-
ловане (мы уже на горь-
ком опыте КТП-4 знаем, 
чем это грозит): КТП-1 в 
мае с. г. — отсутствие 
средств подмащнвання (в 
данном случае — лест-
ницы). газоэлектросвар-
щик Саранов получил 
травму ноги, находится в 
больнице. Так что, все за-
меча ни я по предупрежде-
нию травматизма вполне 
обоснованы нгнзяью. 

Т. ХАММАТОВ. 
зам. начальника отделе 

охраны труда. 

р Е Т Е Р А Н Ы труда 
' ' В л а д и м и р Васильевич 

ВАНЬКОВ (иа снимке 
слева) и Владимир Алек-
сандрович КОНОНЕНКО 
трудятся в РММ УМ.19 
с 1986 года сразу после 
расформирования ДСУ-12. 
Правда, в тресте первый 
с 1984. второй с 1975 го-
дов. 
Как в ДСУ, так и здесь 
они на хорошем счету. 
Работают слесарями по 
ремонту гидравлики. И с 
кем бы я ни беседовал, 
все. кто знает этих лю-
дей, отзываются о. них 
тепло и по-доброму. Не 
знаю, нужно ли расска-
зывать о них подробнее, 
ведь кроме всего прочего, 
они еще и скромные, как 
у нас принято говорить 
«работяги», по познако-
мить с ними других мне 
очень захотелось. 
ЗНА КОМЬТЕСЬ: просто 
рабочие, просто любящие 
свою профессию и добро-
совестно относящиеся к 
делу, просто хорошие лю-
да1- * 

Фото н текст 
Р . ПУТКАРАДЗЕ. 

нашего внешт. рабкора. 

Мастера своего дела 

ПОМОЩЬ СТРОИТЕЛЕЙ 
В течение месяца будет 
работать бригада отделоч. 
пиков треста Мегионтру. 

бопроводстрой на строи, 
тельстве школы в посел. 
ке Тепличном. Для произ. 

водства отделочных работ 
мегионцам отданы пол. 
ностью два этажа здания. 
Помощь родственного 
предприятия на сдаточном 
объекте своевременна. Хо-

тя бригада КТ П. !О т р у . 
дится с полной отдачей, 
объем отделочных работ 
еще велик. 

И. МАКСИМОВА 

Не сбавляя темпы 
По-прежнему школа в Теп-
личном — «горячая точ-
ка». отделочные работы 
ведутся в две смены, все 
необходимей1 — материа-
лы. техника доставляются 
на объект в первую оче-
редь. Сейчас особенно бес-
покоит работа субподряд-
чика КМ МУ-5 — темпы 
монтажа систем вентиля-
ции и канализации отста-
ют от остальных работ. 
— Приходится делать 
лишнюю работу, связан-
ную с субподрядчиком, — 

говорит мастер потока В. Г. 
Соловьев, — пробиваем, к 
примеру, по нх просьбе 
отверстие в указанном в 
проекте месте, оказывает-

ся надо на двадцатьсантн. 
метров выше, и так очень 
часто бывает. Винить в 
этом субподрядчика тоже 
не приходится, тем более, 
что сейчас у него и обо-
рудование здесь есть и 
достаточное количество 
людей, но при всем этом 
планомерной работы не 
получается. 

В настоящее время на пер-
вом этаже ведется подго-
товка пола к мозаичным 
работам — предстоит вы-
ложить 4 2 0 квадратных 
метров. На втором—треть-
ем этажах сделан настил 
полов, на четвертом — ве-
дется подготовка к пар-
кетным работам. Кроме то-
го, в классах на всех эта-
жах заливается стяжка 
под линолеум 
Ведется отделка стен под 
покраску в классах и по-
мещениях на всех этажах, 
приступили к малярным 
работам по «столярке» 
(рамы, двери) — покраше-
на на третьем. частично 
на четвертом этаже. В ос-
новном остались отделоч-
ные работы: заканчивают-
ся штукатурные — еще 
три лестничные клетки и 
актовый зал. начнутся ма-
лярные работы. Все это 
можно было делать парал-

лельно. по пехватлет спе. 
нналнетов. 
И еще хочу сказать о том 
что. видимо, такой объект 
как зтот. не последний, 
предстоит строить жилые 
многоэтажные дома в горо 
де. но уже сейчас есть по-
требность в таких специа-
листах. как паркетчик-, мо-
заичник. Нанимать их на 
стороне — терять деньги, 
значит надо создавать 
свою бригаду. 
Хорошо отзываются в по 
токе о студентах-строите-
лях из отряда « 6 5 парал-
лель». 
— Ребята оказывают 
большую помощь потоку, 
они выполняют работу не 
просто « поднеси», а ква-

лифицированную — настил 
полов, подгонка «столяр-
ки» — рамы, косяки, две-
ри навешивались сырыми 
п теперь не подходят. — • 
продолжает мастер В. Г. 
Соловьев. — Если бы не 
стройотрядовцы. то не 
продвинулись бы с насти-
лом полов, сейчас они кла-
дут паркет на четвертом 
этаже — это четвертый, 
пятый рабочие разряды. 
Разговариваем с команди-
ром отряда Славой Солод, 
ним. 

— Работы хватает внутри 
здания и на территории, 
со стороны фасада выло-
жили ее плитами, сейчас 
делаем ограждение, затем 
благоустройство стадиона. 
Да . работы у строителей 
еще много, но уже чувст-
вуется близость заверше-
ния: на август, по словам 
мастера, останутся только 
малярные работы и под-
гонка «мелочевки», закан-
чиваются работы по мон-
тажу наружной системы 
канализации. И внешний 
вид школа уже приобрела 
— яркие свежие краски 
на здании напоминают о 
приближающемся сроке 
сдачи школы, 

И. Г Р И Г О Р Ь Е В А 

-Р Е 3 О Н А Н С 

У В А Ж А Е М А Я 
Статья тов. Колесшька 
«Это не прихоть. — это 
экономика», опубликован-
ная в 27 номере газеты, 
вызывает недо у м е н и е. 
Вместо прямого ответа на 
ясный вопрос о том, чем 
занимаются работники от-
дела АСУ и какова отда-
ча. автор пространно разъ-
ясняет прописные истины, 
агитирует за «советскую 
власть» н еще мимоходом 
сетует на то. что никто в 
тресте не проявляет ини-
циативы к совместной ра-
боте. Автор пытается убе-
дить нас. что мы должны 
•адоваться тому, что прош-
ло не шесть лет, а толь, 
ко два года, как у нас 
нет ни одной программы, 
дающей практический ре-
зультат. Далее он гово-
рит. что не упускаются 
из вида и другие службы 
н подразделения треста, 
«но отсутствие персональ-
ных ЭВМ не позволяет 
решать большое число 
задач по УМ-19 и УПТК» 
Наконец-то автор признал 
существование большого 
числа задач в подразде-
лениях треста, где сосре-
доточено около половины 
его работников. Так, ка-
<им же образом это «боль-
шое число задач...» не 
упускается из вида? 
В связи с тем, что каж-
дый абзац статьи вызы-
вает вопросы, прошу тов. 
Колесника ответить кон-
кретно на вопрос тов. Ша-
рнпова, и на те вопросы, 
которые интересуют мно-
гих работников треста, а 
именно: 

сколько человек работает 

РЕДАКЦИЯ! 
в отделе АСУ. какова нх 
квалификация и сколько 
еще необходимо принять 
специалистов: 
какой экономический э ф . 
фект получен отделом за 
все время его существо-
вания: 
сколько высвобождено в 
тресте работников в свя-
зи с внедрением разрабо-
ток отдела; 
сколько потрачено денег 
на приобретение техники 
уже сейчас и сколько 
предстоит еще затратить; 
сколько заработной платы 
получено работниками от-
дела за время его сущест-
вования; 
кто определил порядок ре-
шения задач; 
кто конкретно (должность, 
фамилия) из руководства 
треста курирует работу 
отдела и определяет его 
«стратегию»; 
почему решаются только 
«аппаратные задачи» и 
игнорируются задачи под-
разделений; 
почему не обучаются рабо-
те на персональных ком-
пьютерах работники под-
разделений; 
какие программы, кроме 
двух упомянутых, будут 
запущены и в какие сроки 
реалиэовываться; 
почему не закупаются го-
товые программы, разра-
ботанные в различных ор-
ганизациях и на предприя-
тиях страны; 
отчитывался ли, хотя бы 
один раз, тов. Колесник 
за работу отдела н перед 
кем. 

Э МАРЧЕНКО, 
главный инженер УМ-19. 



к напечатанному 

«Не могу 
молчать» 

Читатели, возможно, пом-
ни г письмо под таким за . 
го/шиком, опубликованное 
в газете «•Огни трассы» за 
•1 апреля. В нем диспет-
чер треста А. А. Пвах-
ненко обращала внимание 
руководства треста на ра-
боту водителей бригады 

тов. Плечнстова из УПТК. 
А. А. Пвахненко считала 
и считает, что контроль 
за работой бригады со 

стороны руководства УПТК 
отсутствует, что создает 
условия для использова-
ния автотранспорта не по 
назначению — в личных 
целях, нарушений в опла-
те труда. 

Шестнадцатого мая в .V.-
Ш нашей газеты с отне-
том иа зто письмо высту-
пила заместитель началь-
ника ООТиЗ треста Н. К. 
Михайлова. Она расска-
зала о результатах про-
веденной проверки рабо-
ты бригады в УПТК. За-
мечаннй к бригаде у нее 
не было. Но тогда же она 
сообщила, что в целях 
упорядочения оплаты тру. 
да водителей и грузчиков, 
повышения их ответствен. 
НОСТИ за доставку кисло-
рода и пропана. Р Е Ш Е -
НО В Н Е Д Р И Т Ь НОВУЮ 
СИСТЕМУ ОПЛАТЫ. 
П Р О Ш Л О ДВА МЕСЯЦА 
Как действует новая сис-
тема. что изменилось? 
Первая встреча в УПТК' 
с начальником автотран-
спортного участка И. Н. 
ГАВВОЯ. 

— У меня к бригаде ни-
каких замечаний нет. кол-
лектнв спаянный, задание 
выполняет. нарушений 
трудовой дисциплины нет. 
В ОТиЗе УПТК беседую 
с Таисией Анатольевной 
Мерзляковой. Она расска-
зывает о новой системе 
оплаты труда бригады 
Плечнстова. знакомит с 
документами. Теперь каж-
дому члену бригады ус-
тановлен минимальный ок-
лад. к нему предусмотре-
ны премиальные надбавки 
нз поощрительного фон. 
да. Основанием для вып. 
латы волиого оклада яв-
ляется обходной лист с 
подписями начальников 
потоков и управлений, за-
местителя начальника 
УПТК. инженера по ТВ, 
инженера ОК. Количество 
перевезенных баллонов 
кислорода и пропана на 
зарплату не влияет. Глав-
ное - С В О Е В Р Е М Е Н . 
НОЕ В Ы П О Л Н Е Н И Е З А . 
ЯВОК. Таисня Анатоль-
евна положительно оцени-
вает новую систему .— 
работать "стало проще, не 
возникает лишних воиро. 
сов. споров. 

Бригада, по се мнению, 
тоже довольна. 
К сожалению, лично с чле-
нами бригады встретить-
ся не удалось. По отзы-

вам же работников УПТК 
— бригада на хорошем 
счету и все обвинения в ее 
адрес не имеют под собой 
оснований... 
Теперь несколько личных 
наблюдений. Новое поло-
жение вводилось в целях 
повышения материальной 
заинтересованности, а рав-
но заинтересованности в 
своевременной доставке 
кислорода и пропана в 
подразделения. Размер за-
работка. в первую очередь, 
судя по положению, за-
висит от этого — 30 про-
центов премиальной над. 
бавкн из поощрительного 
фонда (за выполнение дру-
гих пунктов положения— 
10 процентов) 
Что же наблюдается се-
годня. Расчет за достав, 
ленные баллоны произво-
дится в конце месяца. Из 
бесед с работниками по. 
токов явствует, что конт-
роля за СВОЕВРЕМЕН-
НОСТЫО ВЫПОЛНЕ-
НИЯ ЗАЯВОК практи-
чески не ведется, балло-
ны может принять кто 
угодно... Выполнение зая-
вок документально нигде 
не фиксируется. Справку, 
так называемый «бегу-
нок». бригада водителей 
предъявляет в конце ме-
гяца. За что же и иа ос-
нованин чего, в таком слу-
чае. расписывается в нем 
начальник потока? Ведь 
его подпись именно в гра-
фе СВОЕВРЕМЕННЫЕ 
ПОСТАВКИ.. 
— Любая система будет 
работать лишь в том слу-
чае. — считает замести-
тель начальника отдела 
экономики Н. К. Михай-
лова. — если будут соб. 
.податься ее принципы. 
Сегодня же, в первую 
очередь отношение к ней 
именно начальников пото-
ков. ломает саму идею. 
Все в потоках, включая 
н самих начальников, не 
скрывают, что срывы бы-
вают. а нигде это не за-
фиксировано. в противном 
случае бригада водителей 
была бы лишена 30-про-
центной надбавки к зарп-
лате. А сегодня отсутст-
вие учета поступающих 
нз УПТК баллонов непос-
редственно в потоки ес-
тественно создает бригаде 
условия для « произвола 
ного» выполнения заявок, 
ведь потоки не практику-
ют ни составление актов 
по фактам срывов, ни от-
меток в путевых листах 
я графе «выполнение за . 
даиия». Кого винить? Сис-
тему? Она заработает 
тогда, когда начальники 
потоков будут нести от-
ветствеиность за свою 
подпись в обходном лис-
те. и фиксировать в нем 
нарушения и недостатки. 

. Ю ИППОЛИТОВ 

У В А Ж А Е М Ы Е ЧИТАТЕЛИ! 
Вы можете подписаться на многоти-
ражную газету треста Самотлортру-
бопроводстрой 
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евского ВУЗа, заместитель 
управляющего ио каин-
тальному строительству 
И. М. Воронков. О деся-
том потоке, в котором 
бойцам ССО предстоит 
трудиться, о его задачах 
и их выполнении расска-
зал начальник КТП-10 
А. В. Еремин. 
Затем выступили участни-
ки художественной само, 
деятельности Андрей Ко-
бец. Евгений Кравец. Ва-
силнй Степенен ко, кубин-
цы. 

Интерес и азарт, как у с т у . 
дентов. так н жителей н о . 

селка вызвали конкурсы 
профессионального мастер , 
ства. Кто быстрее выпол-
нит малярную работу или 
забьет гвоздь, выроет яму 
или наденет рабочий кос. 
тюм. того ожидает приз 
— бутылка прохладитель-
ного напитка (на снимке 
Вячеслав Солодний позд. 
равляет победителя). 
Вечером ребята провели 
дискотеку. В отряде ста . 
ло традицией в выходные 
дни организовывать отдых 
вместе с молодежью по-
селка. 

Фото и текст 
Р . П У Т К А Р А Д З Е 

Стали строителями 
П ОСЕЛОК Магнст 

" раль в очередной 
раз принял своих студен-
тов нз Киевского автодо. 
рожного института, имен-
но «своих» — многие из 
них уже были здесь в 
прошлом году н немалую 
работу онн выполнили по 
благоустройству поселка, 
уложив две тысячи тонн 
асфальта. В этом году ре-
бята ее продолжат, кроме 
того у них есть такой 
серьезный объект. как 
строящаяся школа, к ра-
боте на котором онн прис-
тупили в первые же дни 
своего приезда. 
А официальное открытие 
третьего трудового се-
местра состоялось немно. 

го позже — п один из 
выходных дней. На тор. 
жественной линейке под-
пять отрядный флаг было 
доверено лучшим бойцам. 

воину-интернационалисту 
Юрию Харченко. Оксане 
Компанеец. кубинцу Эл. 
лно Кореа. Анатолию Хо-
менко. Командир отряда 
Вячеслав Солодний позд. 
равнл бойцов с началом 
студенческого трудового 
семестра, рассказал об 
организационной структу-
ре треста, о специфике 
объектов, возводимых кол-
лективом предприятия. Ре-
бят поздравил и ознако-
мил с традициями, сло-
жившимися за три года 
сотрудничества коллекти-
ва треста и студентов Кн-

В профкоме треста 

ИНФОРМАЦИЯ 
о распределении жилья 

Дерко Ольге Митрофанов. 
не (8 этаж. кв. М 104) — 
работает крановщицей в 
УПТК, В общем списке 
под .№> 7. состав семьи че-
тыре человека, прояшвает 
по ул. Чапаева в доме де-
ревянного исполнения, пло-
щадь 16 кв. м.: 
Утверждено решение о :ов-
мещении двух-н одно-
комнатных квартир (всего 
- - восемь: четыре одно-
комнатных и четыре двух-
комнатных) для многодет-
ных семей, имеющих в 
составе пять и более чело-
век. Совмещенные кварти-
ры распределены следую-
щим образом: 
Амн ров у Маг ас ум у Василь-
евичу (7 этаж. кв. М 98— 
99) — работает шлифов-
щиком в УМ-19. состав 
семьи семь человек, стоит 
в льготном списке под М 
2 с 21 апреля 1977 года, 
проживает в трехкомнат-
ной квартире в п. Магист-
раль; 
Хааикову Майер Тиняра 

селке Магистраль в двух.-- лнааину (8 этаж, кв. >4 
комнатной квартире, в до- 102 — 103) — работает 
ме деревянного исподне- стропальщиком в УПТК. 
пня; стоит в общем списке под 

В июле трест получил 
двадцать восемь квартир 
в доме >Д> 2 8 по улице 
Мира: три трехкомнатных, 
шестнадцать двухкомнат-
ных и девять однокомнат-
ных. 

На заседании профко-
ма утверждено решение 
жилищно-бытовой комис-
сии о выделении трехком-
натных квартир следую-
щим работникам, стоящим 
в списках очередности на 
получение жилья: 
Бнлькнной Галине Тихо-
новне (4 этаж. кв. № 160) 
— оператору котельной 

установки, Стоит в общем 
списке под >А 5. состав 
семьи четыре человека. 
Проживает в квартире 
НГДУ Мегионнефть. пло-
щадью 16.1 кв. м; 
Мореоову Игорю Викто-
ровичу (7 этаж, кв. № 
100) — машинисту буль-
дозера КТП М 1. Сто 
нт в общем списке под 
М в . состав семьи четыре 
человека. Проживает в по-

М 14 с 26 мая 1976 года, 
состав семьи шесть чело-
век, проживает в п.Магист-
раль в доме деревянного 
исполнения; 

Мазеиву Вячеславу Василь-
евичу (4 этаж, кв. № 8 5 
— 86) — работающему 
стропальщиком в УПТК. 
стоящему в общих списках 
под М 18 : 27 июля 1976 
года. Состав семьи пять 
человек, проживает в п. 
Магистраль в доме дере-
вянного исполнения; 
Плотникову Николаю Ива-
новичу (1 этаж, кв. № 73 
— 74) — работает маши 
нистом УМ-19. Стоит в об-
щем списке под № 2 3 с 
29 августа 1976 года, сос-
тав семьи пять человек, 
проживает в п. Магистраль 
в доме деревянного испол 

Оставшиеся пять одноком-
натных квартир выделены 
следующим очередникам. 
Краснобаеву Анатолию 
Ивановичу (6 этаж, кв. № 
94) — работающему сле-
сарем в УМ-19. Стоит в 
списках под № 1 1 с 5 
февраля 1976 года, состав 
семьи сдан человек, про-
живает в г. Мегноне в 
общежитии треста Мегион 
трубопроеодстрой (дред 
пенсионный воораст): 
Комаровской Зинаиде Ива-
новне (8 этаж. № 138) — 
работающей мастером в 
УМ-19, стоит в (общем 

списке иод № 82 с 6 июня 
1979 года, состав семьи 
один человек. Живет на 
подселении по ул. Ленина, 
жилая площадь 10 кв. м. 
(пенсионный возраст); 
Надырбаевой Лидии Сабн 
ровне (7 этаж, МЬ 134)— 
работающей машинистом 
Ирана в УПТК, стоит в об-
щом списке под № 96 с 15 
октября 1979 года, состав 
семьи один человек, про-
живает на подселении; 
Гембову Анатолию Юлье-
аичу (6 этаж. „Ч. 130) — 

работающему сло:арем-мон-
тажником в КТП-1. Стоит 
в общем списке под М 107 
с 12 июня 1980 года, сос-
тав семья два человека, 
проживает в поселке Ма-
гистраль в доме деревян-
ного исполнения (предпен-
сионный возраст;) 
Поляковой Тансии Гри-
горьевне (5 этаж. М 90) 
— рабочей УМ-19. 
Стоит в списке под № 144, 
состав семы» два человека, 
проживает в балке на тер-
ритории УМ-19 (пенсион-
ный возраст). 

(Окончание в следующем 
номере). 
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ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН. СОЕДИНЯЙТЕСЬ! \ 

.«4 30 ( 3 7 3 ) 
В Т О Р Н И К . I августа 1980 г. 

Г а з е т а выходит с ф е в р а л и 1983 г. ОГНИ 
Т Р А С С Ы 

ОРГАН ПАРТКОМА, АДМИНИСТРАЦИИ, ПРОФКОМА, КОМИТЕТА КОМСОМОЛА 
ТРЕСТА САМОТЛОРТРУБОПРОВОДСТРОИ 

Профессия на всю жизнь 
Не каждый оставляет 
память на земле, имею 
ввиду такую, как Ана 
толнй Андреевич Нау-
мов — века будет сто-
ять мост через Амур, 
соединивший Комсо-
мольск - на Амуре н 
противоположный бе-
рег реки — на Совга 
вань. В отряде строите-
лей. возводивших его. 
был А. А. Наумов. 
В Нижневартовск он 
приехал но вызону нз 
мостоотряда в 1973 го-
ду. а пять лет спустя 
переводом поступил на 
работу* в трест У Ана-
толия Андреевича са-
мый высокий пятый 
разряд плотника-столя-
ра — работает он на 
ремойтио - строитель-
ном участке в СУ-18, в 
основном на вы полпе-
нни заказов 

Больше всего Ана-
толию Андреевичу нра-
вится делать мебель 
— Сделаешь. посмот-
ришь — а ведь хорошо 
напучилось и радость 
чувствуешь. 

Р. ПУТКАРАДЗЕ 

В итоге 
прибыль 

Успешно работал в пер-
вом полугодии коллектив 
участка .V 4 УМ-19 (на-
чальник участка Нико-
лай Игнатьевич Новиков) 
Коллектив — это води 
телн. обслуживающие по-
токи транспортом, среди 
них заслужившие уваже 
нне работники — А И 
Геттс. Ю. И. Желиба. 
В. В. Леонов. Н. И Вол 
ков. 
План по выполнению ус-
луг 1а Шесть месяцев со-
ставил '296 тысяч рублей 
вместо планируемых 280 
тысяч «годовая'сумма 500 
тысяч» За это же время 
уменьшены материальны»-
затраты на 35.3 тыснчн 
р> "Леи или 15.7 процента 
— за счет «ьономии рези 
ны. запчастей. ГСМ 
:4а счет получения сверх-
планового дохода — 41.9 
тысячи рублей увеличен 
единый фонд оплаты тру 
да. а часть сверх планово-
го дохода—семь тысяч 
рублей — прибыль уп-
равлению. 

А. КОЧУКИНА. 
вач. планового отдела. 

На контроле КНК2 

Что показала проверка 
В марте комитет народного контроля провел комплексную доку-
ментальную ревизию финансово-хозяйственной и производствен-
ной деятельности управления механизации. 
При проверке производственной деятельности особое внимание 
уделялось вопросам организации ремонта, а также работы строи-
тельного участка В. К Мурвина. 

/ Т Р И ПРОВЕДЕНИИ 
" текущих и аварийных 

ремонтов транспорта при-
емосдаточные акты и де-
фектные ведомости вооб-
ще не составлялись. что 
вело к бесконтрольности 
в получении со склада 
деталей, запчастей и фак-
тическом их применении 
при ремонтах. Например, 
автомобиля «Урал-375» 
(18-91). принадлежащего 
КТП-1: за период с авгу-
ста но декабрь пронзведе 
ны ремонт и установка 4 
штук КИП. причем, в ав-
густе дважды В лимитно-
заборной карте за август 
указано «ревизия КПП», 
фактически же произво-
дится списание агрегата 
со склада в сборе. В фен-
рале и мае дважды заме-
нялись карбюратор, ком 
прессор. труба глушите-
л я . . на этот же автомо-
биль еписано два стартера 
«май. декабрь). 
Другой пример: на вахтов-
ку КТП 2 (40-97) трижды 
за девять месяцев уста-
навливались бензонасосы, 
причем, только в январе 
Два. в мае заменены мос-
ты. хотя буквально четы-
ре месяца назад (в янва 
ре) автомобиль прошел 
капремонт с их заменой н 
списанием 

Все это и СВИДЕТЕЛЬ-

СТВО НИЗКОГО КАЧЕ 
СТВА РЕМОНТА. 
Кроме этого, установлены 
факты списания деталей и 
узлов со склада ответст-
венными работниками уча-
стков на автомашины, не 
находящиеся в эксплуа 
тацни: в ноябре-декабре на 
самосвалы КрАЗ-256 (55-
04 и 59-25). прннадле 
жащис КТП-9. списыва-
ются детали на сумму 160 
рублей, в то время, как 
обе машнны стоят на ба 
зс потока без водителей 
и даже не включены в 
план-график техобслужн 
вания. Пример не едини-
чен. 

К|н>ме уже отмеченных 
нарушений. КНК выявил 
срывы регламентирован-
ных сроков ремонта, низ 
кий уровень учета факти 
ческих затрат на все виды 
ремонта С ДМ. отсутствие 
техдокументации иа оро-
изводство строительных 
работ, низкий уровень 
контроля за расходовани-
ем и списанием стройма 
териалов.. отсутствие 
средств механизации в 
складских помещениях 
плохую сохранность то-
на ро-материальных ценно-
стей. находящихся на 
бывшей промбазе н цент-
ральном складе, наличие 
различного видя переплат. 

в том числе со стороны 
подразделений за ремонт 
За низкий уровень кон 
троля н непринятие сво 
евременных мер па аасе 
данин КНК ОБЪЯВЛЕ 
НЫ ВЫГОВОРЫ: НА-
ЧАЛЬНИКУ. ГЛАВНОМУ 
БУХГАЛТЕРУ. ГЛАВНО 
МУ ИНЖЕНЕРУ УПРАВ 
ЛЕНИЯ. 

Проанализировав резуль-
таты работы комиссии, 
администрация управле-
ния издает приказ о нака-
зании непосредственно вн 
новных. а также мерах, 
которые необходимо при-
нять в ближайшее же вре 
мя. для улучшения дел. 
Так. главному бухгалтеру 
дано указание удержать 
5405 рублей нз заработ-
ной платы управления за 
наличие сверхнормативных 
и неликвидных материалов 
(удержано в апреле): за 
низкий уровень контроля 
качества ремонтных работ 
и непринятие мер по на-
казанию бракоделов иа 
чальиику ОТК Н. А. 
ЛУКЬЯЙЧИКОВУ за ха 
латное отношение к со-
ставлению дефектных ве-
домостей и отсутствие 
контроля за ведением ли-
митно - заборных карт на 
чальиику участка А. В. 
МЕРГЕРУ. за непринятие 

Строительству 
трубопроводов 

— высокое качество 

Без взаимных 

претензий 

мер но снижению сверх-
нормативных материалов и 
V мен мнению количества 
неликвидных запчастей за-
местителю начальника уп-
равления В В. ВЕРШКО-
ВУ. начальнику ОМТС 
А. М. О ГЕРУ объявле-
ны ВЫГОВОРЫ. 

/ > КОНЦЕ ИЮНЯ в 
** управлении состоя-
лось совещание, где вновь 
были подняты вопросы 
списания запасных частей, 
учета выполненных работ, 
ведения лимитно-заборных 
карт и дефектных ведомо 
стей. Было отмечено, что 
нарушения, зафиксирован 
иые народным контролем, 
результат низкой испол 
нительской дисциплины на 
каждом рабочем месте, 
обернувшийся для кол-
лектива тысячами рублей 
убытков. 

В частности, как отметила 
начальник.НЭО А. М. Ко-
чу кина. совершенно не 
выполнялись положения, 
изложенные в инструкции 
по составлению лимитно 
заборных карт. 
На 20 нюня—день прове-
дения совещания — мно 
гне пункты приказа по уп-
равлению были выполне-
ны. Так. товаро-матери-
альные ценности бывшей 
промбаэы управления пе-
ревезены на центральный 
склад, наведен порядок на 
открытых площадках хра-
нения (в мае), на 1 июня 
1980 года реализовано не-
ликвидных и сверхнорма 
тнвных материалов на 120 
тысяч рублей: в апреле 
со всех ответственных лиц 
удержаны, согласно при 
казу. соответствующие 
суммы из зарплаты в 
возмещение причиненного 
материального ущерба 

Ю ИППОЛИТОВ 

Нз предписания и. о 
начальника участка 
V 2 СУ 1 ССО ООьтрх 
ёопронодстрой Ю. В. 
Давнденко: 
• При ренттенокоитроле 
газосборных сетей КС-."» 

д н е 39 (диаметр 
трубы 720x7.5) п[юсве-
че но 5 3 потолочных 
стыка из них признаны 
годными 5 стыков, за-
браковано на вырезку 
10 стыков, на ремонт— 
32 стыка. Основными 
Дефектами являются 
утяжины. прожоги, по-
ры и шлаковые вклю-
чения. 
Прнчиной явилась пол 
нейшал безответствен-
ность злектрос варщиков 
КТП-5 и полное отсут-
ствие пооперационного 
контроля со стороны 
ИТР потока». 
Первым с кем встрети-
лись в потоке, был про-
раб Андрей Вячеславо-
вич Карнаухов. 

—Да. брак очень (бо-
льшой — девяносто 
процентов, но если бы 
контролеры СУ-1 про^ 
веря л и стыки сварен 
иые за день, а ие за не-
сколько. то такого бы 
массового брака не до-
пустили 

В атом нужно согла-
ситься с Андреем. но 
но словам Ю. В Дави 
денко. в управлении ос-
талось трн дефектоекч)-
писта, остальные в от 
пуске. Не лучше поло-
ярение и в самом пото-
ке — количество работ-
ников доходило до 27 
человек при численно-
сти более восьмидесн 
тн. и были моменты, 
когда не было ни -од-
ного жекаватормикв. 
ни одного механизато-
ра (в отпуске началь-
ник. бригадир, в по-
токе нет заме 
стнте'ля начальника) 
Правда. создавшееся 
положение в отделе 
кадров треста объяс-
нили тем. что механи 
заторы отправлены иа 
тушение лесных пожа-
ров. кормозаготовки, в 
народные дружины. Но 
при всем этом навряд 
ли. например, «постра 
дало» производство в 
I 2, 3. 9 потоках, хо-
тя и эти подразделения 
не обойдены различны-
ми «поборами» людей. 
Вспомнилась брошен-
ная кем-то в разговоре* 
видимо, полушутливая 
фраза, что работа я 
потоке остановится то-
лько в том случае, ес-
ли не будет сварщиков 
но шестеро сварщиков 
из десяти есть, н тем 
не менее вся работа 
остановилась, 
Согласна с Андреем 
Вячеславовичем и в 
том. что в данном слу-
чае «нажимать» на мо 
ральную сторону — 
лучший контролер — 
совесть — не стоит, 
никакой а этом логики 
— не специально же лю-
ди делали брак, чтобы 
потом переделывать. А 

йот то что н этот м«. 
мент перешли с импорт 
ных электродов на 
сварку отечественными, 
вполне может послу-
жить причиной брака 
Но и тут есть доводы 
противоположные ведь, 
«тли у тебя ие только 
высокий разряд, но ты 
еще и ас в этом деле 
•а на трассе должны 
работать именно такие), 
то примениться можно 
и к этим электродам, 
во всяком случае опыт 
иые сварщики потока 
не возражали — мож-
но примениться к лю-
бым «лектродам, если 
бы знать. что идет 
брак Спрашиваем мне-
ние Ю. В. Давнденке). 
сию противоположное н 
не в пользу коллектива 
потока. 

— В этом потоке всегда 
так, люди здесь безот 
встственныс и иедо 
статочно квалифициро-
ванные. Наши же люди 
не успевают — поло-
вина из них в отпуске. 
В потоке думают ина-
че. 

— Предвзято к нам от-
носятся в СУ-1 — сде-
лал замечание контро-
леру. что. если «то 
брак, то распиши ка 
ной—шлак, эадирь*.... 
чтобы ясно было, что 
исправлять, после * то-
го все стыки пошлн 
бракованные... на «вы-
резку». 
Междоусобица дело не 
поправит — работы по 
сварке трубопроводов в 
потоке остановлены, ве 
дется ремонт, вырезка 
бракованных стыков, 
будет проведена вне-
очередная переаттеста-
ция сварщиков. 
Но как-исправить поло-

жение не будущее. Ведь 
по-прежнему- неподвла 
е.тио нн времени, ни но-
вым акономическим от 
ношениям мнение о лет-
нем периоде года, как о 
каникулах в трубопро-
водном строительстве. 
Правда, есть еще мне-

ние специалиста—инже-
нера технологического 
отдела треста В. Ю. 
Лнфшнца. Мнение чис 
то деловое — как уст-
ранять подобные кон-
фликты. Ведь сейчас, 
чем больше брака в по-
токе. тем больше будет 
просвечено стыков, каж-
дая такая «п рек ветка» 
дсфектоскописту опла-
чивается. Так пусть за-
работная плата кон-
тролера будет зави-
сеть не от количества 
просвеченных стыков, а 
от конечного результата 
годных стыков, тогда 
не будет претензий у 
потока к срокам кон-
троля и предвзятости 
со стороны СУ-1. а у 
контролеров — будет 
большая заинтересо-
ванность в оператив 
и ости своей работы. В 
какой это форме про-
изойдет — подряд ли. 
договор ., пока нет оп-
ределенности 
Но. может быть, стоит 
об этом подумать 

И ГРИГОРЬЕВА 



В профкоме треста 

ИНФОРМАЦИЯ 
о распределении жилья 

(Окончание. 
Начало • М 28) 

Распр еде л е ние дну ж о м пат 
ьы.х квартир. 
Исанбаеву Равняю С\«и*а-
т о е т у (6 эта'ж. кв. .V» 95) 

работающему водите-
ле» в КТП — 5. Стоит в 
общем сиьске иод М) 33, 
проживает в п. Магистраль 
в доме деревянного испол 
нения. Ранее стоял в оче-
реди иа четырехкомнат-
ную квартиру, в настоя-
щее время состав семьи 
три человека. 
Грязевой Лядин Ивановне 
| 8 этаж. кв. .V 101) — 
начальнику отдела аппара-
та треста. Стоит в спи 'Ке 
под 24 с 197-1 года, 
состав семьи три человека, 
квартира ННГ. 
Почтаркнну Петру Гаври-
ловнчу (7 этаж. кв. ЛЬ 97) 
— работающем) водите-
лем в СУ-18. Стоит в об-
щем списке под 3 8 с 
2 августа 1977 года, ра-
нее стоил в списках на 
четырехкомнаткую кварти-
ру, в настоящее ц|>еми 
состав :емьи три человека. 
Гаскарову Рузбеку Галнм 
ля нови чу (3 этаж. кв. Л*83) 
— работающему стропаль 
щиком в КТП ЛЬ 4. Стоит 
в общем списке под Лй 52 
с 20 июня 1976 года, про-
живает в поселке Магист-
раль в доме деревянного 

исполнении, ранее? стоял 
на очереди на трехкомнат-
ную квартиру, и настоящее 
к}емя состав семкн три 
человека. 
Сахарук Виталию Фтми-
мо! I а с чу | | этаж. кв. .V» 
87) - работающему води-
телем в СУ-18. Стоит в 
общем спи.же под Л* 54 с 
29 июля 1978 года, про 
жизает в пехгелке Магист-
раль в доме деревянного 
исполнения, был на очере-
ди на трехкомнатную квар-
тиру. в настоящее время 
состав семьи три человека. 
Комиссарову Петру Нико-
лаевичу (8 этаж. кв. -V.» 
117). стоявшему в общем 
списке под № 6 5 с 15 ок-
тября 1978 года, со т а в 
семьи три человека (прн 
распределении квартир в 
мае текущего года от-
казался. не устраивал 
этаж). 

Ьушуеву Петру Алексан-
дровичу (6 этаж, кв. М 
129) - работающему ма-
шинистом трубоукладчика 
в КТП 5, стоит в об-
щем списке под М 07 с 
2 5 октября 1978 года, 
состав семьи изменился. 
О;8ободнвшуюся одноком-
натную квартиру пло-
щадью 16,5 148. м. по ул. 
Мира, дом ЛА 36 А где 
проживал ранее П. А Бу-
шуев. решено выделить 

Из редакционной почты 
Раз - ступенька, 

два ступенька ... 
«В комсомольской вставке 
по улице Дружбы Народов 
прн входе • подъезд лест-
ничные ступени находятся 
в таком состоянии, что 
здоровый человек еле по 
ним взбирается, а как 
больному быть, тем более 

на костылях. Моя дочь по-
ломала ногу четыре ме-
сяца тому назад* н до сих 
пор не может выходить на 
улицу из-за этих ступе-
ней. 
Начальник потока № 10 
Еремин наотрез отказался 

в 

Коцуеову 
хайловичу 
89) 

ннеочсредииь> — инвали-
ду рабочему КТП 10 тон. 
Филнпченко. 
Орже.1Ь Александру Гав-
риловичу (5 этаж, кв. .V 
91). Стоит в общем списке 
ПОЛ .V» 79 с 14 мая 1970 
года, прожинает н п Сав 
КИНО, сс/ гав к мьн тин Че 

вянного исполнения, сос-
тав семьи три человека. 
Нппарову Фанусу Фанусо-
внчу (7 этаж. кв. 133) 

- работающему водите-
лем ь КТП 10. Стоите 
общем списке под .V 97 с 
5 ноября 1979 года, сос-
тав семьи три человека, 
проживает в балке пос. 
ВМК. 
Воробьевой Зое Алексан-
дровне — аппарат треста. 
Стоит в общем списке оче-
редности иод Л? 9 9 с 30 
ноября 1979 года, состав 
семьи два человека, выде-
лена квартира Лв 107 на 
9 этаже, от которой отка-
залась В. Г. Желнова (УМ-
19). 
На >тот раз прн о п р е -
делении квартир не было 
претензий со стороны их 
«будущих владельцев—ведь 
каждый из очередников 
:ам «тянул свой неребнй». 
с номером этажа, на кото-
ром находится его кварти-
ра. 

ремонтировать или делать 
новые только потому, что 
дом строили сами жильцы 
Но ведь они не виноваты 
в том. что сдавали его зн 
мой. а весной грунт осел и 
ступеньки покосились — 
скоро упадут совсем. 
А как же ходить с малы 
ми детьми, ведь в каждой 
квартире они есть. Все 
жильцы возмущены. 

МАЛИКОВА 
Антонина Николаевна, 

дом 31А, кв. 4». 

Третий трудовой 

Студенческое лето 
Для ребят из ССО «ЛыбеДь-89». строя 
щих дачные домики для огородников 
«Хуторка», выражение «растут как гри-
бы"» приобретает свой смысл, если доба-
вить «на асфальте» Они знают, чего 
стоит один такой «гриб» — помаши с 
утра до вечера топором, и вот он —го-
товый сруб из свежеобтссанных н пахну-
щих лесом бревен. З а свой трудовой се-
зон ст}юйотрядовцы должны выполнить 

объем работ на сто пятьдесят тысяч руб-
лей. 
На снимке вы видите (слева направо) 
Эхрама Бабаева, командира отряда Пав 
ла Сален. Александра С рыв ко ва и Сер-
гея Конуру—все они не профессионалы, 
но навык в строительной работе имеют 
по прошлогоднему трудовому лету. Не 
забылось плотницкое дело за учебный 
год —получается. 

Фото н текст Р П У Т К А Р А Д З Е 

Экология и дети 

«Стань на мгновенье вершиной дерева...» 
В З А И М О Д Е И С Т В И Е 
° человека с природой 

— чрезвычайно актуаль-
ная проблема современ-
ности. С каждым годом 
ее звучание становится 
сильнее. Народы и госу-
дарства планеты Земля со 
всей очевидностью начи-
нают осознавать: стихий-
но и бесконтрольно ис-
пользовать ее природные 
ресурсы нельзя. 

Член-корреспондент Ака-
демии наук СССР, депу-
тат Верховного Совета 
С С С Р А. Яблоков. обсуж 
дая проблему экологичес-
ких знаний, ее истинное 
значение на данном этапе 
научно-технического про-
гресса, подчеркивает но-
вый уровень экологическо 
го сознания людей: «На 
всем пути воспитания и 
обучения человека — от 
детского сада до вузов и 
высших школ партийно-хо-
зяйственного актива — 
экологические знания дол-
жны иметь высший прио-
ритет. Только так можно 
воспитать человека, спо-
собного обращаться с 
природой так. чтобы не 
превратить ее в загнанную 
лошадь. Осознание серьез-

ных экологических опасно, 
стей должно нам помочь 
верно мыслить и верно 
действовать». 

Коллектив яслей-сада 
М» 57 «Березка» серьезно 
задумался над этой проб-
лемой. над задачами, ко-
торые ставит перед нами 
время. Мы думаем. что 
нужно экологическое вое 
питание начинать не толь-
ко с дошкольников, но и с 
нас — взрослых. Весь 
учебный год мы работали 
над этим. И теперь 
наши дети много знаний 
получают в «зимнем са-
ду». где широко представ 
лены различные комнат 
ные растения. Ребята уха-
живают за ними, наблюда-
ют за их развитием. Очень 
любят бывать здесь и ма-
лыши и дети постарше. 

Истинное наслаждение 
получают они от близости 
с природой. Не удоволь-
ствие ли — покормить из 
своих рук белку-езорницу. 
понаблюдать за возней пу-
стынных жнтелей-хомяч 
ков. А вы видели живых 
перепелок? А наши дети 
умеют ухаживать аа ними. 
Какое разнообразие волни-

стых попугайчиков! Вот 
только говорить мы нх не 
научим никак... А кто это 
там гордо вышагивает? Да 
это же Степа-петушок кра* 
суется перед своей куроч-
кой. Осторожно — не на-
ступите на ежа! Вдруг раз-
дается страшный визг — 
это морские свинки прого-
лодались. 

Мы приучаем детей не 
только любоваться приро-
дой. восхищаться ею. но и 
понимать, любить — буду-
чи взрослыми, они пе да 
дут ее в обиду. 

Об этом и говорили на 
конференции, которая бы-
ла проведена в «День за-
щиты детей». Называлась 
она просто «Природа и 

дети». К этой конференции 
готовились все: воспитате 
ли. родители н дети. Дети 
рисовали— их рисунками 
был украшен зал. Взрос 
лые штудировали специ-
альную литературу, И вот 
час настал. Вначале наба-
том прозвучали слова поэ-
та Ю. Шее та лова 

«Человек, задумайся 

над этим: 
почему гнутся ветви, 
почему говорит так 

громко листва7 

Стань на мгновенье 
вершиной дерева..». 

Выходят дети. представ-
ляя. то птицу-глухаря, то 
соболя, то рыбу-осетра, то 
безымянную речку. Ила 
чет мать-природа, стонет, 
тяжело ей. в беду попала 
она. «Тайга съежилась. 
Верхушки кедров стали 
корявыми. Брусника по-
чернела. Под серым пеп-
лом грибы склонили голо-
вы. Будго они задумались, 
расти или не расти. Все 
живое задумалось». (Ю. 
Шесталов «Языческая по-
эма»), Все ято натворили 
нефтяники, прокладывая в 
тайге трубопроводы, ставя 
нефтяные вышки, возводя 

свои временные поселения. 
Как тут не задуматься 
всем? Во имя наших де-
тей. во имя жизни на 
Земле?... 

Тихо в зале, все в мол-
чаливом раздумье. 

В заключение совмест 
ной конференции взрос 
лых и детей была проведе-
на викторина на природо-

ведческуто тему. Крутится 
волчок. «Знатоки» долж-
ны знать все: и из чего 
сделан салат н загадки, 
пословицы, и многое дру-
гое. Дети на вопросы от-
вечают быстрее, как им 
хочется победить! Но 
главная победа. знания, 
полученные в течение все-
го года. 

А проблема остается с 
нами. Товарищи взрослые, 
папы и мамы. давайте 
серьезно задумаемся над 
этим, повод для разду-
мий есть. 

Нам, сотрудникам дет-
ского сада трудно на пес-
ке вырастить дерево. Ну-
жен грунт, нужны сильныс 
рукн. нужны саженцы, но 
саженцы культурные, не 
те. которые мы привозим 
из тайги, чахлые. Наши 
дети не должны дышать 
пылью, им нужен чистый 
воздух и много, много цве-
тов. ведь нашему общест-
ву нужны здоровые люди, 
здоровые же люди должны 
расти в экологически чис-

той природе. 
Е. ЗОТОВА, 

старший воспитатель дет-
ского сада М 57. 

ОБЪЯВЛЕНИЯ 
ВНИМАНИЮ 

РАБОТНИКОВ ТРЕСТА! 
вырзд автолавок с про-
мышленными товарами 
состоится: 
КТП № 4 — 23 августа 
КТП м 5 _ ш Т А у с т а 
КТП М 8 - 21 
СТП м 7 - в августа 
КТП .V. в — 8 августа 
КТП М В - 15 августа 

Ю - 1 0 августа. 
УМ-19 — 29 августа 
УПТК п. Савнико 

— Эсентября. 
СУ-18 — 19 сентября. 
Аппарат треста 

н У Ш И Н Т — 1 9 сентября 
п/ \ Большетархово — 2 5 
сентября 

Профком треста. 

В профкоме треста име-
ются: 
с 9 сентября курсовка на 
курорт Ессентуки (органы 
пищеварения). стоимость 
120 рублей: 
с 13 сентября — две пу-
тевки на турбазу Урсдон 
(Северная Осетия!, стои-
мость 1 -14 рубля: 
иа 1П августа — семей 
ные путевки в Адлер 
1двух-н четырехместные) 

Профком треста 
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С совета трудового 

коллектива треста 
На совете трудового к о л . 
лектива треста с инфор-
мацией оо итогах раоиты 
подразделении за июль 
выступил заместитель у ц . 
равляющего но производ-
ству Д. М. Климов. 
При задании 25 ,8 . кило, 
метра введено 3 5 кило-
метров. объем строитель, 
но-монтажных раоот в ы . 
полнен на 0 3 5 а тысячи 
руолен при плане 4 « ц о 
тысяч руолей. Планы по 
СМ** выполнили все л и -
нейные потоки, ИО ВВОДУ 
— в основном раоотал 
КТП-2. 
Серьезное положение с о з . 
далось в УПТК ио пово-

~ ротной сварке. При плане 
2 8 километров фактичес . 
ки сварено О километров 
Труб. Из-за отсутствия 
плетей стоит третий поток, 
если ы управлении не бу_ 
дут приняты меры, тоже 
самое ожидает и осталь-
ные — падание на август 
серьезное; объем С М Р — 
6У48 тысяч рублей, ввод 
- 20 ,3 километра, линей-
ное строительство—30.7 
километра. Это в основ, 
ном работы на продукто-
проводе на участке Н н ж . 
иеварговскнй ГПЗ — Бе-
лозерный ГПЗ. протяжен, 

кость» '/6 километров, кото-
рый предстоит сдать в 
конце сентября текущего 
года. Участок сложный— 
двенадцать километров его 
тянутся по пойме реки 
Вах и представляют собой 
сплошное болото. 
Довольно медленно шла 
подготовка к работе на 
продуктоироводе — месяц 
понадобился для иереба. 
зировкн шяоков. В данный 
момент иа советах трудо-

вых коллективов лредсто. 
нт обсудить и взвесить 
возможности каждого под-
разделения. объяснить л ю . 
дям серьезность данного 
задании, настроить коллек-
тивы на ответственную, 
оперативную работу. 
И вновь тревогу вызыва . 
ет положение с поворот-
ной сваркой в УПТК. Ио 
словам главного инженера 
\ правления Л. Н. Мень. 
шеннна коллектив не сп-
равится с заданием авгус-
та — при задании шесть-
десят километров плетей 
в состоянии сделать лишь 
двадцать. Одна из причин 
—добрая половина работ, 
никои управления находит-
ся в отпуске, так. в д а н . 
ное время на новоротной 
сварке работают лишь 
шесть сварщиков. Конеч. 
но. к работе можно прив-
лечь сторонние организа-
ции, но предприятие от-
даст немалую сумму на 
оплату труда привлечен, 
ных рабочих, в то время 
как ее могли бы получить 
за свой труд рабочие трес-
та. 

— В тоже время. —за-
метил в своем выступле-
нии начальник У М . 19 С. 
Д. Зотов. — в Савкнио 
простаивает установка бо-
лее прогрессивного мето. 
да работы — контактная 
сварка, которую можно 
использовать после пред-
варительного проведения 

гидравлических испытаний. 
На совете было принято 
решение «троить новые 
стеллажи I ответственные 
С. А. Зотов, заместитель 
управляющего по снабже . 
нию Ю. Б. Гальперин). 

Из дневника соревнования 
С информацией об итогах 

социалистического соревно-
вания за июль. второй 
квартал и первое полуго. 
дне. подведенных рабочей 
комиссией, выступила за-
меститель начальника от . 
дела экономики Н. К. Ми-
хайлова. 
Подведение итогов ведет , 
ся по бальной системе. 
Основные показатели тю 
первой группе подразде-
лений: ввод объектов, л и . 
нейное строительство, объ-
ем СМ Р. прибыль, рента, 
бельность, трудовая дис-
циплина. качество работ, 
случаи нарушения техни. 
ки безопасности (несчаст-
ные случаи). 

З А И Ю Н Ь 
В соответствии с показа, 
телямн. рабочая комиссия 
распределила места сле-
дующим образом: первое 
- КТП.2. второе—КТП-3. 
третье — КТП-1, четвер-
тое—КТП-5. пятое—КТП. 
4. и соответственно—КТП 
. 1 0 . КТП-8. 
З А ВТОРОЙ КВАРТАЛ. 
Первое место — КТП-3. 
второе — КТП.4 . третье 
— КТП-1, четвертое — 
КТП.2 (имел место нес-
частный случай), затем со-
ответственно — КТП.5, 
КТП-10. КТП.6 . По н т о . 
гам второго квартала за 
первое место премия — 
5000 рублей, за второе — 
4 5 0 0 рублей. 
З А ПОЛУГОДИЕ 
Первое место — КТП.1 . 
второе — КТП.4 , на тре-

тьем — К Т П . З , четвертом 
— КТП-2 и далее по по . 
рядку — КТП.5 , КТП.6 . 
КТП-10. При подведении 
итогов социалистического 
соревнования среди под. 
разделений второй группы 
берутся во внимание т а . 
кие показатели, как: при-
быль. издержки, трудовая 
дисциплина, наличие пре . 
тензий от подразделений, 
несчастный случай. Места 
распределены следующим 
образом: 
З А И Ю Н Ь . 
Первое место — У М . 19. 
второе — КТП-9. затем 
— С У . 18. КТП.7 ; УПТК 
снято с соревнования за 
попадание работника в 
медвытрезвитель. 
З А ВТОРОЙ К В А Р Т А Л . 
Первое место КТП-7. в т о . 
рое - УМ. 19. третье — 
КТП.9 . четвертое, пятое 
соответственно — СУ-18 
и УПТК. За первое мес . 
то коллектив.победитель 
получает премию в раз-
мере 4000 рублей, за вто . 
рое — 8 5 0 0 рублей. 
З А ПОЛУ ГОДИК. 
Первое место — К Т П . 9 . 
второе — УМ-19. третье 
— СУ. 18. четвертое — 
УПТК. пятое - К Т П . 7 . 
По итогам работы коеф-
фидиеят трудового у ч а с . 
тия в июле во всех в о д . 
разделениях треста —1,0 , 
кроме УПТК - 0,068 (за 

енне задана 
изоляции). 

В ПЕРЛОНА 
секретарь совета трудово-

го коллектива треста. 

ИНФОРМАЦИЯ 
Совет трудового коллек. 
тива треста утвердил 
«Положение о ежемесяч. 
.ной выплате поощрений 
руководящим инженерно-
техническим и линейным 
работникам треста с при. 
менением НТВ». Вводит-
ся с 1 августа 1989 
года. Положение будет 
опубликовано в печати. 

Совет вынес на обсуж-
дение коллектива «По-
ложение о премировании 
работников треста за ввод 
в действие мощностей и 
объектов», 
Иа заседании совета был 
рассмотрен вопрос «О под. 
готовке к зиме энергохо-
зяйства треста» (главный 

энергетик М. М. Шамин) 

ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН. СОЕДИНЯЙТЕСЬ! 

I 1Л \ 
П Л Н В Т О Р Н И К . 8 а в г у с т а 1989 г. 

Щ Ц Г а з е т а а ы х о д и г с ф е в р а л я 

Т Р А С С Ы 
ОРГАН ПАРТКОМА, АДМИНИСТРАЦИИ, ПРОФКОМА, КОМИТЕТА КОМСОМОЛА 

ТРЕСТА САМОТЛОРТРУБОПРОВОДСТРОЙ 

Награды 
бывшим 
воинам 

Медалями «От благодар-
ного афганского народа» 
Указом Президиума Вер. 
ховного Совета СССР наг-
раждены воины-интериа-
цноналисты Среди наг-
ражденных работники под. 
разделений треста: Ранус 
Мугалнмов и Сергей Тер-
пугов — КТП.7 . Виктор 
Бнзин — КТП-3. Флус 
Шайхутдинов - СУ. 18. 
Фангкз Махнянов— КТИ-2. 
Сергей Кучеренко—УПТК. 
Виктор Леонов и Флорнд 
Шврафутдинов — УМ. 14 
В торжественной обста-
новке работник горвоен-

комата капитан В. Е. Хлю-
пни вручил бывшим вои-
нам медали. работники 
треста преподнесли им 
цветы н памятные подар* 

И ГРИГОРЬЕВА 

ПРОДОВОЛЬСТВЕННАЯ 
ПРОГРАММА 

Г л а в н о е -
корма 

В основном в летнее врс . 
мя работа животноводов 
совхоза Большетархово ве-
дется на выпасах, где на . 
ходитея все поголовье 
крупного рогатого скота. 
Все стадо — 3 2 0 голов 
переведено на пастбищное 
содержание: для нетелей 
и молодняка построен лет-
ний лагерь на острове, для 
дойного стада — на л у . 
гах. Здесь яте организова-
на мехдойка. сепарирова. 
нио молока, загон для 
скота, водопой. Скотинкам 
не приходится считаться 
со временем — забот на 
выпасах хватает. 
Пока животные находятся 
на подножном корме, в хо-
зяйстве идет заготовка 
кормов на зиму. На сено, 
косные угодья выведено 
шесть единиц техники, 
здесь же сварочный агре-
гат. ПРМ и бригада из со . 
рока кормозаготовнтелей. 
Урожайность трав сос. 
тавляет шестьдесят про-
центов к прошлому году, 
травостой низкий, редкий, 
но заготовка кормов идет 
— трава скошена с шес-
тидесяти гектаров, в вал-
ках — на пятидесяти гек. 
тарах и тридцать тонн 

«затюковано». Обкашиваем 
каждую кочку, куст. 
В этом году думали еде . 
лать прибавку к кормам 
— засеяли четыре гекта-
ра турнепсом, но надеж, 
ды наши не оправдались 
— из-за сухой погоды 
урожайность ожидается 
низкая. Будем использо. 
вать и такую возможность, 
как заключение договоров 
на поставку комбикорма. 

Л ВЕЛИЧКО, 
директор подхозв 

Дороги, которые мы выбираем 
_ ж. СЛН в бригаду 

придет ученик, ко-
му вы его доверите? — 
спрашиваю у бригадира 
каменщиков КТП. 10 
А. Н. Подольского. 
Немного подумав, он 
ответил: «Макарову 
Виктору, правда, в б р и . 
гаде он с прошлого го-
да — раньше работал 
в трест.площадке № 3 . 
но человека видно но 
работе, а не по коли-
честву отработанных 
лет. знает свое дело, 
прекрасный специалист. 
А еще Виктору З а р у . 
бежнову — до службы 
в армии он работал в 
нашей бригаде, после 
демобилизации вернул-
ся в коллектив. Есть 
чему у них поучиться. 

Работает у нас ветеран 
бригады Юрий А л е к , 
сандрович Соколов — 
с 1970 года в тресте, 
тоже опытный камен-
щик». 
И если еще добавить, 
что сам.то Александр 
Николаевич Подольский 
уже одиннадцать лет 

работает в тресте и 
ему доверено руковод-
ство людьми, и бригада 
его на хорошем счету, 
то. пожалуй, коллектив, 
ный портрет бригады го-
тов — это костяк ее. 
люди постоянные, про . 
фессионалы-стронтелн. 

уважающие свой труд. 
Там. где на объектах 
кирпичная кладка, с 
уверенностью можно 
сказать, что «приложи. 

ла» к нему руки бри-
гада Подольского. И 
здание школы в Т е п . 
личном тг;ке возводи-
лось ею от первого до 
последнего этажа, в е р . 
нее. кирпича. Сейчас 
она занята мозаичной 
кладкой пола в под-
вальном помещении и 
на первом этаже. С п е . 
шат строители — счи-
танные дни остаются до 
предъявления объекта 
государственной комис. 
сии. 
На верхнем снимке: во 
время обеденного пе-
рерыва (слева направо) 
А. Н. Подольский. В. 
Г. Зарубежное. Ю. А. 
Соколов. Ф. А. А з н а . 
гулов. М. И. Емельян-
никова. В. С. Макаров. 

П Л А Д И М И Р А М а к . 
° симовнча Воронко-

ва (слева на нижнем 
снимке) знают в тресте 
еще по СМ У . 2 3 . начи-
нал работать в этом уп-
равлении. Строил дома 
в Магистральном. С а в . 
кино. Мегионе, да раз-
ве перечесть все о б ъ . 
екты в тресте, на кото-

рых он потрудился за 
тринадцать лет. С е й . 
час Владимир Макси-
мович в бригаде илот , 
инков за главного (бри-
гадир в отпуске). 
Дни напряженные, п р е . 
дс даточные — плотни-
ки заняты подгонкой 

«столярки», устранени-
ем дефектов заводов-
поставщиков. Здесь 

нужна 1 ойкая, квалифи-
цированная работа тако-
го столяра, как Нико-
лай Иванович Гуськов 
(на снимке). 
А на днях каждый в 
бригаде сдал экзамен и 
получил вторую про-
фессию — станочник-
пидорамщик. 

Фото и текст 
Р ПУТКАРАДЗЕ 



Успехов вам, 
строители! 

БОЛЬШЕ САМОСТОЯТЕЛЬНОСТИ 

13 АВГУСТА Н А Ш 
ПРОФЕССИОН А Л Ь. 

Н Ы И П Р А З Д Н И К 
Д Е Н Ь СТРОИТЕЛЯ 
Маш. поскольку в трес-
те около четырехсот ра-
ботников. занимающих-
ся непосредственно 
строительством жилья, 
объектов соцкультбыта. 
подсобного хозяйства, 
промышленного назна-
чения 

Со дня основания трес-
та к: 1973 года) строи-
телями освоено 60.Г» 
млн. рублей. Построено 
и сдано в «кенлуатацию 
104.8 квадратных мет-
ра жилья, четыре дет-
сада. восемь магазинов, 
две бани, общественный 
центр, три спортивных 
корпуса, почта, две па-
рикмахерских и так да-
лее. В нынешнем году 
строители обязались 
к началу учебного года 
с д а т ь ШКОЛУ на 1 1 7 6 
учащихся. Это иа се-
годня самый горячий 
и важный объект. И 
надо отдать им долж-
ное — работают здесь, 
не считаясь с личным 
временем, на совесть. 
Ведется строительство 
коровника на двести 

голов в подхозе Воль* 
шетархово. ремонтных 
мастерских, пекарни и 
других объектов. 
Сегодня, накануне пра-
здника. с благодарно-
стью хочется назвать 
имена тех. кто на про-
тяжении многих лет 
вносит большой вклад 
в решение социальной 
программы. ра«1отая 
добросовестно и высо-
копрофессионал ь н о 
Это — бригадир отде-
лочников А. Е. Чмы-
хова. отделочница С. Ф. 
Крупейченко. бригадир 
каменщиков А. Н. По-
дольский. каменщик 
И. Я. Ганнн, бригадир 
плотников Г. Ф. Бунин, 
водитель Ф. Ф. Япа-

ров. экскаваторщик 
Н. Г. Заковраж аи, 
^ . К ' К Т Р О С В В Р Щ И К Л . »1. 
1 раф. моторист II. Ь. 
пиитики, маляр Л. /1. 

Розеишгеви, раоочая 
Л. И. С а н и н ко, плот-
ник А. П. Савельев. 
I азоэлекгросва р щ и к 
Ю. В. Салнцкин и мно-
гие другие. Все онн 
раоошюг практически в 
одном потоке -V 10. 
Однако, армию строи-
телен Треста пополни-
ли еще два потока, за-
нимающиеся строитель-
ством пионерлагеря в 
г. Мариуполе ( М П - 1 4 ) 
и жилого дома в Крас-
нодаре «к т И -13). а 
также создан ирорао-
скин участок на строи-
тельстве ооъектов сель-
скохозяйственного на-
значения. жилья и соц-
культбыта в подхозе. 
Ьольшие задачи стоят 
перед коллективом тре-
ста в тринадцатой пя-
тилетке: построить 
40465 квадратных мет-
ров жилья в капнтоль-
ном исполнении в г. 
Нижневартовске, детсад 
на 280 мест и ооЩест-
ненный центр с кино-
залом в и. Магистраль, 
закончить с гроигельст-
во животноводческого 
комплекса на 5 0 0 го-
лов. 1000 квадратных 
метров теплиц. 2000 
квадратных метров жи-
лья. детсад на 140 
мест, магазин, общест-
венный центр, школу 
на 192 учащихся в селе 
Ьолыие^архово. пио-
нерлагерь на 250 мест. 
9150 квадратных мет-
ров кооперативного 
жилья в г. Мариуполе, 
жилье на долевом уча-
стии в Краснодарском 
крае. Таким образом, 
в 13 пятилетке тресту 
предстоит только жилья 
построить 59615 квад-
ратных метров, 

Н. В О Р О Н К О В , 
зам. управляющего. 

Идет пионерское лето 

й-й КСКОЛЫСО днгй в 
Нижис вар 1ио..ы. раска-

тала выездная коллегия 
главного управления тор-
говли облисполкома. 
0 ее составе заместители 
председателя облисполко-
ма А. Каюмов, С. Дени-
сов, заведу ющий социаль-
но - экономическим отде-
лом обкома КПСС В. Фи-
латов, начальник главно-
го управления торговли 
ооластного исполнитель-
ного комитета Совета на-
родных депутатов В. Шуг-
-1я и другие. 
тш состоявшемся в акто-
вом зале объединения 

1 шжневартовскнефт е г а з 
заседашш члены коллегии 
анализировали работу т о р . 
ювых предприятий города. 
Выступившие отметили по . 
ложи тельные моменты в 
организации мелкорозтшч. 
ной торговли, соблюдении 
и соответствии уровня пос-
"авки товаров с 
у ровней фондов. на-
ведешш порядка в 
раооте «стола заказов» и 
раооте отдельных торго. 
ьых точек. 
Вместе с тем было сказа , 
но, что торговые предири. 
ятия не принимают ннка . 
кнх мер к уменьшению 
очередей — не установ. 
лены часы продажи мяса. 

по. прежнему создаются 
очереди за вино.водочны-
ми изделиями, хотя снсте-
:.<«» продажи талонная. В 
часы «пик» заведующие, 
директора магазинов не 
оынают в тортовых залах, 
не снимают напряжения, 
возникающего в отдель . 
ных случаях между про-
давцом и покупателем, 
нет цехов фасовки това. 
ров, что тоже создает 
очереди I фасованные то-
вары составляют грииад. 
ЦВ1Ь процентов). Не изыс-
ки ваю гея возможности 

снабжения населения това. 
рами не только за пре-
делами города, но и в са-
мом Нижневартовске — 
нет цехов но копчению мя-
са. рыбы, переработке ово-
щеН, .малочисленны кули-
нарные отделы, недоста-
точной мощности цеха 
безалкогольных напитков, 
колбасного, хлебобулочных 
изделий. 
Нет порядка и в самих 
магазинах, в основном по 
той причине, что работ-
ники торговли не имеют 
определенной подготовки 

в организации продажи то . 
варов. То есть, те возмож-
ности. что имеются в го. 
роде, не используются. 
Обеспеченность магазина-
ми в Нижневартовске — 
4 5 процентов, складскими 
помещениями — 49. то 
есть самая низкая СреДЙ 
северных городов. 
Далее говорилось, что 
мясомолторг Тюмени 
по поставкам мяса с Ниж-
невартовском рассчита-
лся полностью — фак-
тически поставлено 1 0 8 0 0 
тонн вместо 8700. Есть 
возможность авансового 
завоза на будущие меся-
цы. то есть закладки ко_ 

лпчества мяса ио талонам., 
но складские емкости, хо 
лодильникн пока не ноз. 
воляют — процентов на 
пятьдесят они заняты пос-
торонними скоропоргящн-

I 
Т о 

горисполкома об установ-
лении единых цен па мя-

что оыло оонародова-
'ьо в местной печати, не 

ЯРаоотает 
много оыло упреков в 

мнея продуктами (рыбой. , том. что ррн утоержде-
жиром). -«7 нии годовых фондов на го-
То же самое положение и г вары не Оылн учтены вах-
на гормолзаводе. мещ- ' 
ность его достаточна, но 
производственные емкости 
используются на 2/3. 
И з выступлення.С. И. Д е . 
пнеова. I 

СЧИТАЮ, что здесь 
во многом недораоот-

ка городских тортовых 
предприятий. Нужна лн 
выездная коллегия, что. 
бы уценить помидоры в 
магазинах третьего, пято-
го микрорайонов/ Или. мо . 
жет быть, нужен был зво-
нок из Тюмени, чтобы го-
вядину по 1 рублю 70 к о . 
неек отдали на перера-
ботку, или положили хотя 
бы рядом с ней на витрн. 
ну мясо первой ка-
тегории, кур. кото-
рые. кстати, оыли на ба . 
зе, и не заставляли бы по-
купателя брать то, что он 
не хочет. В крайнем слу-
чае можно взять из гос-
резерва. Положенные фон . 
ды надо реалнзовывать, а 
от них отказываются торгу-
ющие организации и з . з а 
отсутствия, якооы, холо-
дильных емкостей, кото, 
рые в это время наполови-
ну загружены посторонним 
товаром. Почему толь-
ко сейчас, а не в начале 
лета пришел рефрижера-
тор емкостью шестьсот 
тонн? А торгующие ор-
ганизации Нижневартов-
ска шлют поставщикам те . 
леграммы с отказом от 
мясной продукции (хоро-
шо. что этн телеграммы 
попали в облисполком, а 
не поставщикам), а когда 
те отказались бы от пос. 
тавок. вот и оправдание 
— фонды есть, мяса нет. 
Нужно ли вмешательство 
Тюмени, чтобы на прода-
же мясных изделий стояло 
три.четыре продавца, и не 
создавалась очередь у мяс-
ного прилавка? Частник 
возле этого же магазина 
аккуратно заворачивает 
покупателю купленный то-
вар. В магазине же скандал 
из-за ее отсутствия. А, мо-
жет быть, приехать и раз . 
везти вино-водочные изде. 
лня вместо шести уста-
новленных магазинов во 
все остальные. чтобы 
отоварить талоны без-
очередей? Нет. это вопро-
сы местных торговых 
предприятий, горисполко-
ма. 

Мы говорим здесь о 
высоких договорных ценах, 
но это право селяни-
на. Надо искать вы-
ход. один из них — соз-
дание единого фонда и 
координация цен, тогда до-
говорную цену можно бу-
дет компенсировать час-
тично из фонда. Но устано-
вление цен пущено на само-
тек»— даже постановление 

ювики. Но продукты выда-
ются по месту прописки, 
гак почему житель Ниж-
невартовска должен де-
литься с вахтовиком, ко-
торый и без того получа-
ет их по месту постоянно-
го жительства/ пели ру-
ководитель приглашает на 
раооту вахтовиков, то он 
должен надеяться только 
на децзакуи. В двадцать 
пять миллионов в год оо-
ходится нам вахтовики. 
сПн средства можно оыло 
оы направить на улучше-
ние оыта горожан. Сегод-
ня горисполком ставит 
вопрос об отказе предпри-
ятии от услуг вахт, 
каждый выступающий во 
всех грехах винил кого-то, 
но никто «не бросил ка-
мушек в свой огород». 
Почему сегодня трест Са-

мот лортру оо проводстрой 
имеет пусть еще в недос-
татке. но свои сметану, 
сливки? Да потому, что 
развивает свою продо-
ьольственную базу в Воль-
шетархово. Нелегко это 
дается, н деньги пока вкла-
дываются немалые в под-
собное хозяйство, но со 
временем продукция, по-
лученная на иодсооного 
хозяйства, окупит себя, а 
главное — она уже есть 
Ведь мог же в 
свое время Нижневар 
товскстрой взять сов-
хоз «Покурский», и раз-
говор об этом был, НО не 
сделал этого, ПОТОМУ ЧТО 
совхоз убыточный, его на-
до поднимать. Видимо за-
были на предприятиях'го-
Рода о взятых обязатель-
ствах — производстве про-
дукции на душу населе-
ния. Государство нам дало 
два килограмма мяса по 
талонной системе, мы 
должны думать, как уве-
личить эту норму — до-
говором. децзакупом или 
развитием собственного 
хозяйства. На ДСК. нап-
ример. обижаются на ОРС 
нефтяников, а сами не 
приложили рук, чтобы 
как-то улучшить свое по 
ложенне. 

Нас по приезду информи-
ровали. что медики города 
отказываются лечить — 
нет средств на содержание 
медицинских учреждений. 
Нефтяники отказали им в 
содержании транспорта и 
тот поглотил за полугодие 
все фонды — два ' мил-
лиона рублей. Есть и дру-
гие учреждения, работаю-
щие на нефтяников, стро-
ителей. и находящиеся в 
таком же положении. На 
до искать выход. может 
быть. создание того же 
единого фонда или бюд-
жетных перечислений. 
Вызывают вполне оправ-
данное «олнение срывы в 
своевременной выплате 

зарплаты. Так. в Нижне-
вартовске на день нашего 
приезда «е получила зара-
ботную плату 71 оргакиза 
цня. Финансовый дефицит 
сегодня по области состав-
ляет 53 миллиона рублей. 
Заявка была на 6 0 мил-
лионов — получено 1 мял 
лаонов. нз них 4 отправле-
но в Нижневартовск. Об-
ласть сама по себе в фи-
нансовом отношении до-
вольно сложная — только 
за первое полугодие вып 
лачено двадцать миллио-
нов рублей — премии н 
тринадцатая зарплата за 
прошлый год. Не выполнен 
план товарооборота за 
прошлый год. Кроме того, 
трудности финансового по-
ложения банков усугубля-
ют кооперативы, используя 
в основном наличные день-
ги, а не перечисления, как 
предприятия. Так. по об-
ласти кооперативами полу-
чено из банка 117 миллио-
нов рублей, сдано пять. 
А нужны ли все 2 7 8 коопе-
ративов в Нижневартовске? 
Тем более, что сто коопе-
ративов бытового обслужи-
вания созданы в дополне-
ние к комбинатам бытово-
го обслуживания — дубли-
руют их. Кроме того, бы-
товое обслуживание насе-
ления в 1988 году не улуч-
ш и ™ * по сравнению' * с 
1987 годом. Или те же 
шашлычные, которые, не 
имея своей базы для полу, 
ченнн сырья, покупают мя-
со по госцене или по дого-
ворной. но на тридцать 
процентов ниже, а реали-
зуют готовую продукцию 
по высоким ценам. В то 
же время при постоянных 
перебоях с хлебом в горо-
де всего семь кооперативов 
по его выпечке. Какие ко-
оперативы нужно разви-
вать. а какие не нужны 
городу — решать надо в 
Нижневартовске, а не в 
Тюмени. Из всех этих 
проблем складывается обс-
тановка в городе, на пред-
приятии, в коллективах 
Нак обстоят дела на бли-
жайшее будущее? В Тю-
мень поступают: четыре 
тысячи тонн мяса, часть 
его будет отправлена в 
Нижневартовск, вагон со 
стиральным порошком — 
часть его тоже будет от-
правлена сюда (на Сургут-
ском мясокомбинате' нача-
то мыловарение). В четвер-
том квартале года даст 
копченую и прочую про-
дукцию кулинарный цех 
на рыбозаводе Имеется 
документация на строи-
тельство в городе колбас-
ного завода. Торговым 
предприятиям надо исполь-
зовать авиарейсы для заво-
за фруктов и овощей, что 
уже делают в Сургуте, тем 
более, что надеяться на 
достаточный завоз, до-
пустим. картофеля в 
этом году не при-
ходится — урожайность 
не обещает быть хорошей. 
То есть самый надежный 
путь обеспечения — раз-
витие подсобных хозяйств 
н личного подворья. 

И. БАТЯЕВА. 

ОСВОЕНА ТЕХНОЛОГИЯ 

«Мы частушки вам пропели...». 
Фото Р. АИДАБОЛОВА 

Грузозахватные стропы 
— неотъемлемый эле-
мент грузоподъемных 
приспособлений А нх на-
дежность — обязатель-
ное условие для безопас-
ного выполнения строи-
тельно - монтажных ра-
бот. Однако до последне-
го времени строительные 
организации и предприя-
тия объединения «Тат-
нефтсгазстрой» стропами 
обеспечивались бессистем-
но. 

В поисках ыхода из та-
кого положения на Аль-
метьевском комбинате 
строительных материалов 
объединения «Татнефте-
промстройконструкц и я» 
освоена технология изго-
товления грузозахватных 
строп методом заплетки. 
Марка строп — 2СК-4. 
грузоподъемность 4 тон-
нн. длина 4 метра. По же-
ланию заказчика изготав-
ливаются стропы и дру-
гой длины. 

ОБЪЯВЛЕНИЕ 
Для заключения договора 
с учебными центрами 

МНГС на обучение ра-
ботников в 1990 году по 
специальностям: машинис-
ты трубоукладчика, буль-
дозера. экскаватора, ав-
токрана. роторного экска-
ватора. очистной изоляци-
онной машины, трубоук-
ладчика «Комацу». буль-
дозера «Комацу». одно-
ковшового экскаватора 
«Като», болотохода «Тю-

электросварочных 
передвижных агрегатов, 
трактора «Кнровец»; во-
дитель автомашины М А З 
«Ураган»; бригадир меха-
низированной бригады, 
учебный пункт треста при-
нимает заявки до 20 ав-
густа. 
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На сдаточном 

объекте 

С полной 
отдачей 

— Передайте: раствор 
до шести вечера будем 
возить нп вторую смену... 

— Шпингалеты или фор-
точные завертки завези-
те... 

Серега. я осле обеда мы 
должны фановые стыки 
пробить. 

Это прорабская, кажется 
самое оживленное место 
на строящемся объекте 

• Школа». То и дело вклю-
чается рация, правда, ско-
пления людей здесь нет. 
заходят по необходимости 
— согласовать, позвонить, 
выяснить... Зде.ъ же 
встретились с прорабом 
КТП-10 Вячеславом СО-
ЛОВЬЕВЫМ и мастером 
ССО студентом Сергеем 
ЖИПОТОВСКИМ 

— Слава, положи руку 
па сердце, закончите шко-
лу к 20 августа, к рабо 
чей комиссии, ведь объем 
работ еще есть? 
Утвердительный огве-т 
обскл вес/гаки не рассе-
ял сомнения, но - каж-
дый волен думать по-.-во-
ему. тем более. что это 
мнения двух совершенно 
противоположных людей— 
профессионала - строителя 
и человека, далекой» от 
этого дела. 

Обстановка за прошедшую 
неделю заметно измени-
лась. В основном закончи-
ли работы субподрядчики, 
осталось сделать вентиля-
ционные разводки, д о с -
лать канализацию и водо-
провод. Пока еще на объ-
екте работает субподряд-
чик — управление Ог.ь-
электромонтаж. 
В общем, сейчас на школе 
около ста человек: бригады 
Варьеганского и Ми кон-
ского трубопроводных тре-
стов. нашего треста — и 
основном отделочники. На 
этажах остались маляр-
ные работы. На первом — 
мозаичные полы выклады-
вает бригада А. Н. Подоль-
ского. отделочники и пли-
точники кооператива <Ме-
га». Люди работают без 
суеты, опокойно. разме-
ренно. не теряя ни мину-
ты. но чувствуется внут-
реннее напряжение - 28 
августа объект принимает 
государственная комиссия. 
25 августа покидают объ-
екты треста стройотряды 
студентов. 

— Чем сейчас заняты ребя-
та на школе? 
— Можно сказать, на всех 
работах: делают полы, по-
толки в актовом зале, за-
нимаются разгрузкой, по-
грузкой. переноской, бла 
гоуетройством террито-
рии, —перечисляет Сер-
гей Жннотовскнй. — За 
втра будем ставить бор-
дюры па территории. Заво-
зится гравий на стадион. 
Сейчас нужна техника — 
грейдер, бульдозер, сегод-
ня «дэтзшку» с утра обе-
щали — уже обед. все 
ждем. Доска нужна для 
ограждения гравийной 
смеси, яячалп ограждение 
пришкольной территории... 
Сегодня есть необходн 
мость четкой организация 
работ и во вторую смену. 

И. ГРИГОРЬЕВА. 

В КОМИТЕТЕ НАРОДНОГО КОНТРОЛЯ ТРЕСТА 
КТП-9. 

Комплексная 
документальная 

ревизия 
В ходе плановой ревизии 
в КТПя выявлено, что в 
целом ноток работает ста-
бильно — все технико-
экономические показатели 
сегодня, как правило, вы-
полнены на сто и более 
процентов. 
Отмечены, однако, и не-
достатки. упущения. Так. 
зачастую в путевых лис-
тах водителям не указы-
вается планируемый на 
смену пробег автомобиля, 
отсутствует задание объ-
емов перевозки грузов. В 
потоке серьезные упуще-
ния в контроле за рабо-
той спидометров, их пока-
заний. На низком уровне 
учет расходования горю-
че-смазочных материалов. 
Отдел экономики треста 
слабо осуществляет кон-
троль за нх списанием. 
В ходе инвентаризации 
основных фондов и то-
вароматернальных цен-
ностей претензий к их со-
хранности не было. Выяс-
нилось другое — несвое-
временность . безответст-
венное отношение к нх 
списанию. Пример: на по-
дотчете заместителя на-
чальника потока А. С. 
Карелина с 1988 года чи-
слится 650 погонных мет 
ров некондиционной тру-
бы. использованной в 
свое время как сваи под 
строительство базы пото-
ка. Строительство закон-
сервировано. а труба так 
и не спнсана. 
Случаются недоразумения 
с учетом н сдачей в УПТК 
леса. 
В ходе обсуждении дан-
ного вопроса КНК заост-
рил внимание иа учете 
попутного леса, полу ча-
емого при подготовке 
трассы линейными пото-
ками. На потоках полно-

На повестке заседания: 
стыо отсутствует контроль 
за списанием леса. Отде-
лом подрядных работ объ-
емы построенных лежне-
вых дорог не подтвержда-
ются. фиксируется лишь 
количество построенных 
километров трубопроводов. 
В связи с отсутствием 
контроля со стороны соот-
ветствующих отделов тре-
ста за движением попутно-
го леса, потоки его списа-
ние на лежневки произво-
дят не по существующим 
нормам, исходя из количе-
ства построенных дорог, а 
в зависимости от наличия 
леса в данном потоке. 
Отсюда - бесконтроль-
ность за объемами пере-
везенного КТП-9 леса, а 

также бесхозяйственное от-
ношение к нему линейных 
потоков. Так. на Николь-
ском месторождении пос-
ле строительства водово 
дов оставлено несколько 
штабелей завезенного' сю-
да леса. Его списали на 
устройство лежневых до-
рог. а он так и пришел в 
негодность, оставаясь до 
сего дня в штабелях. 
В своем решении наряду с 
другими пунктами КНК за-
писал: отделам экономики 
(А. П. Богославскому). 
подрядных работ (А. И. 
Лутцеву). бухгалтерш! 
(Т. Ф. Черкасовой), ком-
плектации (Г. Д. Тарасен-
ко) совместно с начальни-
ками потоков взучить воп-
рос и разработать условия, 
при которых потоки были 
бы заинтересованы в том. 
чтобы каждый кубометр 
леса пошел в дело. На-
чальнику КТП-9 совмест 
но с ИТР необходимо до 1 
сентября разработать ме-
роприятия, направленные 
на устранение нарушений 
и недостатков, отмеченных 
ревизией. 

Качество 
строительства 

теплосетей 
Из акта комиссии, прове-
рившей качество свароч-
но-монтажных работ на 
строительстве тепловых 
сетей в и. Савкино от 
УТ-3 до точки А. 
В составе комиссии: пред-
седатель КНК I». И. АИ 
ДАБОЛОВ. директор ди 
рекции СИ Б-2000 В. А 
НАКРАИНИКОВ. инже-
нер КНК Н. В ЛИСТЕ-
НИИ А, начальник КТП-2 
Г. Ф. КАТАЕВ. 
Строительством объектов 
согласно приказу в 1988 
году занимались: генпод 
рядчик — КТП-6 под ру-
ководством заместителя 
начальника потока Г. А. 
Гальперина субяодрядчнк 
— КТП-7 — заместителя 
начальника А. Е. Храмее-
ва. 
В ходе проверки вскрыты 
грубейшие нарушения 
проектных решений при 
выполнении сварочных н 
монтажных работ: свайные 
опоры частично разбиты, 
наклонены до 15 граду-
сов; компенсаторы выпол-
нены с отклонением от 
проекта н часть нз ннх 
установлена вертикально в 
местах, не предусмотрен-
ных чертежами; отводы 
выполнены не под 90 гра-
дусов. соединения отводов 
с катушками сварены «ко-
сым стыком» на яротя 
женин всей трассы, швы 
по внешнему виду все 
бракованные, трубопровод 
по продольной оси не 
совпадает с осями опор; в 
трех местах трубы висят 
в воздухе, ие опираясь на 
траверсы: эстакада внеит 
в воздухе, не опираясь на 
сван; отсутствует испол-

нительная документация... 
Мы сознательно упустили 
ряд пунктов акта, где спе-
цифическим языком, по-
нятным лишь строителям 
и специалистам, говорит-
ся о браке и недоделках 
при выполнении тех или 
иных строительных опера-
ций. Однако, уже неско-
лько перечисленных и не-
специалисту красноречиво 
говорят о состоянии объ-
екта. 
В выступлениях присутст-
вующих на заседании и. в 
частности. Г. А. Гальпе-
рина. А. Е. Храмеева 
прозвучало: 
—Объект неплановый. Ес-
тественно, не обеспечен-
ный СТРОЙМАТЕРИА-
ЛАМИ. ПРОЕКТНОЙ 
ДОКУМЕНТАЦИЕЙ. ПОЛ 
года поток № 6 провел на 
нем. занимаясь в основ-
ном «перекурами» — не-
чем было работать. Наст-
рой у людей, естественно, 
далеко не оптимистиче-
ский — зарплата — низ-
кая. КТВ—О.... А со 
стороны администрации 
треста отношение к объ-
екту было как к второсте-
пенному — как к любому 
неплановому. 
Г. А ГАЛЬПЕРИН 
— Не отрицаю, теплотрас-
са сделана плохо, есть 
брак, допущенный исклю-
чительно по недобросове-
стности рабочих. Другой 
вопрос, как мы вообще 
умудрились ее построить 
и дать тепло!? Ведь фак-
тически из ничего и без 
ничего Низкое качество 
сварки? С горем пополам 
достал хорошие элеитро 
ды, привез на объект, но... 
не тут-то было — забрали 
на трассу, а нам дали... 
другие. И так во всем. 
Сегодня хотим найти ви-
новных. Вина наша в том. 

что мы взялись без доку-
ментации и обеспечения 
строить. Но было НАДО. 
Мы это тоже понимали. И 
попробовали бы мы не 
сдать теплотрассу и не 
обеспечить жителей теп-
лом... Вот и делали..: в 
перерывах между просто-
ями - ТОРОПИЛИСЬ. С 
себя вины не снимаем, 
как-никак мы подрядчики, 
однако, как ни странно, 
главных организаторов и 
контролеров, с кого в 
первую бы очередь спро-
сить. уже нет — уволи-
лись. 

Теплотрасса была постро-
ена. люди получили теп-
ло, но... сегодня там сно-
ва работают—переделыва-
ют. доделывают. И вновь 
сроки, ответственные. Чем 
и за счет чего (кого) се-
годня производить оплату 
КТП-2, работающему 
здесь? Этот вопрос долго 
дебатировался на заседа 
нии. И остался открытым. 
Пока в решении лишь за-
писано. ОПР совместно с 
ПСГ я заказчиком соста-
вить сметы на все допол-
нительные работы по уст-
ранению брака н недоделок. 

Председатель КНК Р. Н 
Айдаболов настаивал на 
взыскании с виновных 
одной трети среднемесяч-
ной зарплаты в счет воз-
мещения ущерба, однако, 
члены комитета большин-
ством голосов сошлись иа 
СТРОГОМ ВЫГОВОРЕ 
Г. А ГАЛЬПЕРИНУ. 
А. Е ХРАМЕЕВУ. быв-
шему заместителю началь-
ника дирекции строитель-
ства СИБ-2000 В В КУ-
ВИЛЕ 

Л. ТОКАРЕВА. 

« Ц Е Л Ь О Д Н А — 
К А Ч Е С Т В О .» 

Эти слова принадлежат 
управляющему трестом 
В Е Малюгину Ска 
заны оин на совещании 
по вопросам качества, 
участие в котором при 
ннлн заказчики пред 
ставнтелн Нижиевар 
товекого районного ие-
фтепрооодного управле-
ния. контролирую-
щие организации — 
СУ-1 и сургутской нн 
спекцнн по качеству 
Нельзя сказать, что 
совещание прошло 
бесследно, однако, вме 
сто конкретных пред 
ложеннй по повыше 
пню качества строите-
льства продуктопрово 
да «Южно - Балыке к нй 
ГПЗ — Губкннскнй 
ГПЗ». сроки сдачи ко-
торого тресту перене-
с е т с III квартили 
1990 года на 1 октяб-
ря 1989 года, заказ 
чнкн н подрядчики пе-
решли иа взаимные 
упреки. 
Так, заказчик предъ 
явнл претензии к то-
му. что на многих по 
токах отсутствует про • 
ектно сметная доку 
ментацня. Плохо вы 
полняются предписания 
Ннзко качество сварки 
В свою очередь пред-
ставители технологнче 
ского отдела треста вы 
сказывали недовольст-
во некомпетентностью 
лиц. выдающих предпи-
сания В последних не 
редко отсутствуют 
ссылки на нормативные 
документы. Излишние 
перестраховки не идут 
на пользу делу. 
Решено еженедельно 
проводить совещания по 
качеству непосредствен 
но на объектах. 

Л. ПАВЛОВА. 

ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН. СОЕДИНЯЙТЕСЬ! \ 
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Г а з е т а выходит с ф е в р а л я 1983 г. ОГНИ 
Т Р А С С Ы 

ОРГАН ПАРТКОМА, АДМИНИСТРАЦИИ, ПРОФКОМА. КОМИТЕТА КОМСОМОЛА 
ТРЕСТА САМОТЛОРТРУБОПРОВОДСТРОИ 

• 
Ветеран труда, 

рационализатор 
передовой рабочий 

наставник молодежи 
все. что касается 
Ивана Ивановича 

МАСКАЕВА. 
это не просто 

эпитеты н звания, это 
отношение окружающих 

к человеку 
заслужившему 

уважение 
Работал он 

слесарем-агрегатчнком 
в УМ 19 

имеет пятый разряд 
и ряд 

рационализаторски * 
предложении 
направленных 
на улучшение 
условий труда 

и качественный ремонт. 
Фото я текст 

Р ПУТКАРАДЗЕ 

СЛОВО О ВЕТЕРАНЕ 



Новая система подведения 
итогов соревнования 

между подразделениями 
На с о с т о я в ш е м с я з а с е д а н и и с о в е т а т р у д о в о г о к о л л е к т и в а т р е с т а у т . 
в е р ж д е и а н о в а я — б а л ь н а я с и с т е м а п о д в е д е н и я и т о г о в э к о н о м и ч е 
« к о г о с о р е в н о в а н и я , к о т о р а я в в о д и т с я на п р е д п р и я т и и с 4 а в г у с т а . 

Она предусматривает НО ПЕРВОЙ лын несчасгмыЯ случкя 
ГРУППЕ подразделений следующие З А КАЧЕСТВО работ: о т л я т а о — М 
условия — ввод объектов, линейное баллов, хорошо — 5 баллов у л о в и т 
строительство, объем СМР. рента вор<лльвю—О. 
бельиость. При выполнении этих по- П о ВТОРОЙ ГРУППЕ 
каэателей на 100 процентов—плюс 10 
баллов; от 100 до 110—10 баллов 
плюс 0 .5 балла .ы каждый щюцеит 
перевыполнения сверх ста процентов: 
от 110 до 120 — 1 5 баллов плюс 0.1» 
балла за каждый процент перевыпол-
нения сверх 110 процентов «предел 
начисления баллов—120 процентов), 
менее ста процентов—минус 10 бал-
лов; прибыл!. —плюс 10 баллов, убыт-
ки—минус Ю баллов. 
При попадании в МЕДВЫТРЕЗВИ 
ТЕЛЬ: подразделение СНИМАЕТСЯ 
С СОРЕВНОВАНИЯ в том месяце, 
за который подводятся итоги и ре-
зультате ;та квартал, полугодие, де-
вять месяцев и год снимается 10 
баллов. 

При НЕСЧАСТНОМ СЛУЧАЕ: СПЯ 
ТИЕ С СОРЕВНОВАНИЯ в том 
месяце, за который подводятся итоги, 
в результате за квартал, полугодие, 
девять месяцев, год —минус 10 ба 1-
лов за легкий и 20 баллов за тяже 

предус мот-
реи ы следующие условия: прн сто-
процентной прибыли —плюс 20 бал 
лов. до 110 процентов — 2 0 баллов 
плюс 0 .5 балла за каждый процент 
перевыполнения сверх 100 процентов, 
от 110 до 120 процентов— 25 бал-
лов плюс 0 . 5 балла за каждый про-
цент перевыполнения сверх 110 про-
центов (предел начисления баллов— 
120 процентов): менее 100 процентов 

— О баллов, убытки—минус 20баллов. 
Такая же система действует и при из 
держках с учетом вычета соответст-
вующего количества баллвв. 
За каждую чафнксированиую арбит-
ражном комиссией и признанную обо-
снованной претензию — минус 2 бал-
ла. 
При несчастном случае и попадании п 
медвытрезвитель итоги подводятся по 
тем же бальным системам, что и в 
подразделениях первой группы. 

А. БОГОСЛАВСКИИ. 
начальник отдела экономики треста. 

Социальная программа в действии 

ПРИГЛАШАЕМ НА «ЭКСКУРСИЮ» 

Консультацию дает 
юрист 

Сокращение 

на предприятии 
Кандидатуры работников, 
подлежащих высвобожде-
нию. определяются адми-
нистрацией. профсоюзным 
комитетом совместно с 
советом трудового кол-
лектива на основе широ-
кой гласности. Каждая 
кандидатура рассматрива-
ется отдельно с учетом 
мнения трудового кол-
лектива подразделения, в 
котором работает высво-
бождаемый. О предстоя-
щем высвобождении в 
связи с сокращением чис-
ленности работники пер-
сонально предупреждают-
ся не позднее, чем за два 
месяца письменным рас-
поряжением администра-
ции. которое объявляется 
им под расписку. 
При высвобождении ра-
ботников в связи с сокра-
щением преимуществен 
нос право остаться иа ра-
боте предоставляется ра-
бочим и служащим с 
более высокой производи-
тельностью труда и ква-
лификацией. При равной 
квалификации учитывают-
ся другие обстоятельства — 
отношение к работе, дне 
циплннированность. пред-
пенсионный возраст. 
До расторжения трудово-
го договора с высвобож-
даемым работником ему 
предоаджтельно подбира-
ется новое место работы, 
прежде всего непосредст 
венно на предприятии. Ад-
министрация предлагает 
работу но его специаль-
ности. квалификации. а 
при ее отсутствии другую, 
в том числе с предвари 
тельным переобучением. 
Особое внимание должно 
уделяться трудоустройся 
ву женщин, имеющих де-

тей. молодежи, лиц. в 
семье которых нет дру-
гих работников с самосто-
ятельным заработком Ра-
ботникам. увольняемым с 
предприятия в связи с 

сокращением численности, 
выплачивается выходное 
пособие в размере средне 
месячного заработка. кро-
ме этого за ними сохра-
няется средняя заработная 
плата на период трудо-
устройства в течение вто-
рого и третьего месяцев. 
Выходное пособие выпла-
чивается при увольнении 
работника. Выплата сох 
раняемого среднего зара-
ботка на период трудоуст-
ройства производится по-
сле увольнения работника 
по прежнему месту его 
работы в дни выдачи зар-
платы и но предъявлению 
паспорта и трудовой кни-
жки. а за третий месяц со 
дня увольнения и справ 
ки органа по трудоустрой-
ству. 

За работниками, уволенны-
ми в связи с сокращением 
численности. сохраня-
ется непрерывный трудо-
вой стаж для назначения 
пособий но государствен-
ному и социальному стра-
хованию и надбавбк к 
пенсии, если перерыв в 
работе после увольнения 
не превышает трех меся-
цев. За ними сохраняется 
стаж в работе для получе-
ния единовременного воз-
награждения за выслугу 
лет. а равно и все 
льготы и выплаты, связан-
ные со стаягем. если пе-
рерыв в работе после 
увольнения не превыша-
ет трех месяцев. 

И ВАЩУК. 
юрисконсульт треста. 

ПРАЗДНИК 

СЕЛА 
В прошеднее воскре-
сенье в Большетархово 
состоялся ПРАЗДНИК 
СЕЛА. На нем были 
представители Нижне 
вартовского районного 
Совета народных депу-
татов. гости из Поке-
ра. Охтеурья. 
С концертом перед яа« 
телями села выступа-
ли участники художест-
венной самодеятельно-
сти районного Дома 
культуры, школьницы 
села Большетархово. 
Была организована 
продажа нромыш.тен 
ных и продовольствен-
ных товаров 
Состоялась торжествен-
ная регистрация ново-
рожденного. А также 
чествование жителей 
села, ставших победи-
телями в конкурсе на 
лучший двор. 

И ГРИГОРЬЕВА 

Вы бывали в Сввиино'' 
Давно'* И вам не нонра 
вилось там? Проблемы с 
бытом, отдыхом? 
Ну. что ж. не буду спо-
рить и убеждать в обрат-
ном. просто приглашаю 
всех совершить в один из 
летних солнечных дней 
жскурсню по атому небо-
льшому поселку, раски-
нувшемуся иа берегу реки 
Вах. 

щает на себя вни-
мание при въезде. — 
теплицы, играющие на 
солнце стеклом своих 
крыш. стен. Там. внутри, 
ярко зеленеют тянущиеся 
вверх стебли овощей. Пра-
вда. из трех действуют 
всего две — третья теп-
лица достраивается. «Но 
к новому сезону. — заве-
рила нас рабочая теплиц 
Светлана. — будет гото-
ва и она». 
Се» стеблей. что выше 
человеческого роста. • гро-
здьями» свисают уже на-
чинающие розоветь поми-
доры — ско(н> очередной 
сбор. Даже неспециалист 
без труда определит: уро-
жай хороший. Во второй 
теплице картина анало-
гичная. с той лишь разни-
цей. что в ней огурцы. 
Чисто, уютно, ухоженно 
здесь. 
Председатель нрос|жома 
УПТК А А, Горобчук. не 
без гордости показывая 
все это. с большим ува-
жением отозвалась <я> аг-
рономе Алексее Михай-
ловиче СЕЛЕЗНЕВЕ, ко-
торый «Душу вкладывает 
в работу». Начинал с 
отбора семян, вырашнва-
ннн рассады, подбора 
структуры почвы. Многие 
не верили, что уже в 
первый год будет урожай: 
пока, мол. приноровятся. 
А вот Алексей Михайло-
вич не просто верил. — 
он знал, что БУДЕТ. И в 
середине июля—первый 
урожай. Сегодня продано 
работникам УПТК н тре-
ста уже белее 400 кило-
граммов огурцов и около 
00— помидоров. Сейчас к 
теплицам пристраивают 
бытовые помещения. Про-
раб Ю. Н. Костюченко. 
рассказывая об их назна-
чении. так отозвался об 
агрономе: •Чувствуется, 
есть у теплиц настоящий 
хозяин и сделать что-то 
для него, внести свой 
вклад, даже приятно»... 

РЕПОРТАЖ 

бетонных плит 
правляемем в сторону 
спортивного комплекса 
Большой светлый зал. 
Чувствуется, что не ну 
стует: вот волейбольные и 
баскетбольные мячи, тен-
нисный стол, сетка для 
волейбола, другие немуд-
реные спортивные соору-
жения. Как выяснилось, 
сюда может прийти любой 
житель поселка в удоб-
ное для него время, для 
этого нужно лишь дойти 
до диспетчерской и, запи-
савшись в специальную 
книгу, взять ключ от 
спортзала—никаких огра-
ничений. Правда, не обо-
рудованы еще раздевал 
ки. душевые. но очень 
хочется верить, что к 
осени, когда основная 
масса жителей вернетс я 
из отпусков, спорткомп-
лекс примет нх будучи в 
полной готовности. 
Что обращает ла себя вни-
мание. территория вокруг 
комплекса п стоящего 
рядом общественного цен-
тра обнесена забором, га 
зоны засыпаны землей, 
готовой под посадку зе-
лени. деревьев. Думается, 
что долгое время они пу-
стовать не будут — жи-
тели поселка займутся 
ими. 

Р А С С К А З Ы В А Л И о 
работе общественного 
центра, однако, чем он 
живет сегодня, тоже ин-
тересно. 
Руководитель детского 
сектора Мария Александ-
ровна ЛЫКОВА и воспи-
татель детской комнаты 
Светлана Ивановна РУ-
Д Я Ш К О были там. Одна 
дорабатывала сценарий 
осеннего бала, другая го-
товила детскую комнату 
для приема детей. 

— Сейчас ребят бывает 
здесь значительно мень-
ше — поразъехались, но 
те. кто остался, часто при-
ходят сюда. — рассказы-
вает Мария Александров-
на. — Смотрят видео-
фильмы (СУ-18 снабдило 
нас аппаратурой). Специ-
ально для детсадовских 
детей организуем про-
смотр мультфильмов. 

Профком треста выделил 
магнитофон Все это хо-
рошо. однако, нам тяжело 
работать без музыкаль 
ных инструментов. Очень 
нужно пианино. Обраща-
лись мы с этим вопросом 
в райисполком и в гор-
отдел культуры — бес-
полезно Видимо, решать 
его все же администрации 
и профкому треста. Очень 
нужен и библиотекарь, 
Прекрасное помещение 
под библиотеку пустует. 

АЛ ИМО МЕДПУНКТА 
направляемся к от-

крытой двери одной из 
ромнат, Большое зерка-
ло, парикмахерские пр 
надлежностн. вязаные Вс * 
щи. разложенные на 
стеллаже, журнал образ-
цов моделей... С улыбкой 
смотрит на пас Ирина Ми-
хайловна НЕМОЛЯЕВА: 
— Вы не первые удивле-
ны. Дело в том. что па-
рикмахерская и приемный 
пункт заказов работают 
всего третий день. и не 
все еще об зтом знают А 
я здесь и парикмахер, и 
кассир-приемщик. 
Ну. что же. успехов тебе. 
Ирина, и благодарного 
клиента! 

Долгое время лихорадит 
поселок вопрос доставки 
почты н. вдруг., вывеска 
• ПОЧТА». Да. да. теперь 
здесь свое почтовое от-
деление. тонсе сцъ^ытие 
недавно, 
А вон достраивается ово-
щной ларек, недалеко сто-
ит баня, заходят н выхо-
дят из магазина люди. 
— 11е все у нас тут без-
облачно и гладко. недо-
статков в бытовых и 
культурных вопросах еще 
масса, однако, в последнее 
время положение значи-
тельно улучшилось. Есть 
чем заняться в свободное 
время. И здесь во многом 
надо отдать должное СУ-
18. в частности, началь-
нику этого управления 
Киму Ильичу Литвннско-
му. — говорит А. А. 
Горобчук.— Находим мы. 
как говорится, Ьбщий 
язык, и работать легче, и 
дело видно. 

Ну. что ж. давайте рас 
прощаемся с гостеприим-
ными хозяевами, пожела-
ем самому поселку радо-
вать своих жителей бла-
гоустройством. да просто 
быть УЮТНЫМ, любимым. 

Л. ПАВЛОВА. 

П О Л И Г О Н Ы НАУКИ И Т Е Х Н И К И 
На кафедре строитель-

ных конструкций Всесо-
юзного заочного политех-
нического института пред-
ложен новый способ за-
щиты железобетонных 
конструкций от коррозии. 

Защиту поверхностей от 
разрушения берет на себя 
полиэтиленовая пленка, 
активированная электри-
ческим разрядом на спе-
циальных установках. Об-
работка пленки, исполь-

зуемой в качестве покры-
тия. высокая прочность 
клеевого соединения обес-
печивают надежный щит 
против коррозии. 

(ПЦМ) 

На заметку огородникам 
Развитие материальной базы явля-
ется основой любого вида дея-
тельности в производственном и 
социальном плане. У нас на сегод-
ня. я имею ввиду садово-
огородническое товарищество 
треста, такой базы нет. хотя зе-
мельные участки имеются уже в 
достаточном количестве Совсем 
недавно 19 июля 1989 года реше-
нием исполкома городского Совета 
народных депутатов отведен в 
бессрочное пользование СОТ 
• Трассовик» (за РЭБ флота) зе-
мельный участок под коллектив-
ные сады площадью двадцать гек-
таров за рекой Большая Рязаика 
(официальное подтверждение на 
право владения этой землей). И 
сейчас с особой остротой встал во-
прос о благоустройстве, вернее о 
средствах на электрификацию, во-

доснабжение. охрану и прочие 
нужды. То. что можно сделать са-
мим, потоки берут иа себя. Поток 
№ 7. например (начальник В. Д. 
ФедиЙ). установил опоры, протя-
нул линию электропередач, провел 
наружные сети. Теперь встают во-
просы об их подключении к доми-
кам и выполнении внутренней 
электропроводки: о содержании 
электрика, ответственного за эк-
сплуатацию (с оплатой двести 
рублей в месяц) и сторожей. На ка-
кие средства? На собрании членов 
СОТ он. казалось, был решен: вла-
дельцы участков делают вступите-
льный взнос пятьдесят рублей и 
ежемесячный по три рубля с каж 
дого. Вступительный взнос идет на 
развитие садово-огороднического 
товарищества. покупка техни-

ки. семян, саженцев, оформление 
документов, то есть, находятся в 
обороте СОТ. Членские взносы— 
на содержание администрации и 
обслуживающего персонала (сум-
ма. необходимая для этого. 1260 
рублей в Месяц). 
На сегодня внесли вступительный 
взнос 207 человек на сумму 10350 
рублей: членские взносы: двадцать 
человек на сумму 8 0 6 рублей. И 
это прн общем количестве членоч 
СОТ—четыреста человек. 
Так. что же можно сделать «га 606 
рублей? Можно сделать только вы 
вод — дальнейшее развитие садо-
во-огороднического общества будет 
зависеть от своевременности по 
ступлення членских взносов 

В. АКСЕНОВ, 
председатель СОТ. 
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Как живешь, 
молодой 

специалист 

НАГРАДЫ 
ЗА 

ТВОРЧЕСТВО 
Ежегодно и трест после 
окончания вузов и техни-
кумов приезжают молодые 
специалисты В течение 
полугода они проходят 
стажировку в подразделе-
ниях треста, совмещая те-
орию и практику, работа-
ют над какой-либо кон 
кретной темой, повыша-
ют свой профессионально-
технический уровень, вно-
сят новое в деятельность 
треста. 

После окончания стажи-
ровки они отчитываются, 
в частности, но теме, над 
которой работали. Наибо-
лее интересные доклады 
представляются на твор-
ческой конференции мо-
лодых социалистов ССО 
Обьтрубопроводст]х>й. ко-
торая проводится ежегод 
но. 19—20 мая нынеш-
него года состоялась та 
кая конференция в г. 
Сургуте. Наибольшее вни 
мание здесь привлекла ра-
бота Л. А. Кандалиной— 
экономиста нашего треста. 
Тема: * Чековая система 
взаиморасчета в тресте 
Самотлортрубонрово д е т 

рой». Экспертная комис-
сия в творческом конкур-
се присвоила ей первое 
место. 

Отмечены также работы 
наших молодых специа-
листов С. А. Поповича и 
А. Н. Рябова. 
Серьезной опорой в ра-
боте молодежи над тема-
ми бы пи опыт и знания 
их творческого руководи-
теля главного инженера 
треста М. К. Ведернико-
ва. который всегда нахо-
дил время для консульта-
ций и советов. Большую 
помощь в разработке тем 
и докладов оказали замес-
титель начальника отдела 
экономики Л. Н. Евстра 
това. начальник отдела 
УПРиНТ С. С. Жарков 
инженер технологического 
отдела В. Ю. Лнфншц. 
В решении конференции 
Записано: «Отметить ак-
тивное участие в работе 
конфе|>енцип всех молодых 
специалистов. высокий 

профессиональный уровень 
и практическое значение 
докладов. Рекомендовать 
дли опубликования в жур 
нале «Строительство тру-
бопроводов» доклады мо-
л о дых специалистов...». В 
том числе названа фами-
лии Л. А. Кандалиной. 

Л. РУПП. 
участнице конференции 

-ХРОНИКА ОДНОГО РАБОЧЕГО ДНЯ-
15 а в г у с т а 1 9 8 9 г. 

НА С Д А Т О Ч Н Ы Х О Б Ъ Е К Т А Х 
Продуктопровод «Губкин-
скин Г П З — Ю ж н о Балык 
скнй Г П З » 
КТП-4 
Из-за отсутствия фронта работ про-
должают простаивать две «Татры».. 
Не ведется потолочная сварка —нет 
сварщиков... 
КТП-1 
Организованно идет перебазировка и 
пойменную часть трассы нродукто-
провода. где потоку предстоит рабо-
тать. .Завозятся плети. 

УПТК 
Сварено 1.3 километра трубы дна-
метром 530; 0.3 сварено н 0.2 кило-
метра трубы диамет|юм 273 мм 
ааизолшювано. 
КТП 2. 
Приступил К сварке плетей диаметром 
114 мм. Из-за поломок простаивает 
сварочный агрегат. В целом кол.ак-
тив работает стабильно. 

Школа 
Весь день простояла незаправленная 

техника, сорвана значительная часть 
работ. 

ОБРАЩЕНИЕ 
ПРОФСОЮЗНОГО АКТИВА РАБОЧИХ НК4» 
ТЯНОИ И ГАЗОВОЙ ПРОМЫШЛЕННОСТИ 
К НИЗОВЫМ ПРОФСОЮЗНЫМ ОРГАНИЗА 
ЦИ я м . 
Наша стрвна находится на сложном этапе переем 
ройки. Очень резко обострились проблемы наш» 
пившиеся годами Трудящиеся предъявляют свои 
законны' требования пи созданию нормальных ус-
ловий труда, улучшению жилищных условии, об. с 
печению продуктами питания и промышленными то 
взрамн. 
Собрание профсоюзного пи шва рабочих нефгегаз 
проми разделяет н поддсришвасг требования тр. 
дящнхея Понимая свою ответственность перед тр.* 
дящипшен, мы предлагаем всем профсоюзным ко 
мни там в кратчайшие сроки пересмотреть планы 
социального развития коллективов, обратить вин 
манне на с-анбыт на местах, условия питания рвбо 
чих. вопросы охраны груда. 
Уже сегодня надо конкретно и четко знать, ч ю 
запланировано, а что имеется реально, определить 
круг первоочередных задач. 
Впереди у нас отчеты н выборы. Всем уже ясно, 
как много зависит от профсоюзного лидера, каким 
он должен быть. Поэтому выборы профсоюзного 
актива необходимо провести на широкой демокра 
тической основе, имея несколько альтернативных 
кандидатур. Нужно использовать отчетно выборную 
кампанию для откровенного разговора о наиболее 
острых экономических н социальных проблемах. Во 
главе профсоюзной организации должен встать гра 
мотный. принципиальный человек, имеющий свое 
мнение н не боящийся отстоять свою позицию 
Профсоюзный актив рабочих нефтегазпрома поддер-
живает обращение президиума ВЦСПС ко всем 
профсоюзным организациям, перечислить сумму 

профсоюзных взносов за 2 месяца нынешнего го-
да па счет райкома профсоюза 69504 с после-
дующим перечислением общей суммы на счет Лч 
696099 для повышения минимальных размеров 
пенсий 

Обращение принято профсоюзным активом Ниж-
невартовского райкома профсоюза рабочих нефте-
газпрома 2 августа 1989 г. 

Выполняем Продовольственную программу 
На сенокосных угодьях 

Продолжается заготовка 
кормов в иодхозе Больше-
тархово. Травы скоше-
ны с 800 гектаров — по-
лучено 360 тонн сена. С 
той же площади и прош-

лом году накошено 12* Ю 
тонн. «Урожайность» сено 
косных угодий в этом Гп-
ДУ низкая — травостой 
составляет пятнадцать сан 
тнметров. Выкашиваем он 

раги. «кочкарники». По 
все эти неудобья отин.ма-

время. 
Задерживают кормозагото-
вительные работы, и за-
мены людей, так. поток 
.V 9 забрал своих 
людей, пообещан замену... 

Мало помощников из 
УМ-19 и совсем нет из 
УПТК. Вместо шестиде-
сяти человек па сенозаго-
товках работают тридцать 
Запланированный объем 
раГют такими силами ед-
ва ли мы выполним, ведь 
предстоит еще заготовить 
1.5 тысячи топи сенажа 

подготовить животновод-
ческие помещения к зиме 
и перевести стадо на стой 
.юное содержание. Нес мот 
ря на сложности кормо-
заготовок. люди трудятся 
с полной отдачей 

Л. ВЕЛИЧКО, 
директор совхоза. 

На сельской улице— праздник 
СЕЛО БОЛЬШЕТАР-

ХОВО — старинное, со 
своим укладом жизни, тра-
дициями. в основе которых 
многонациональная культу-
ра живущего здесь населе-
ния: белоруссов, ханты, 
русских, украинцев, фин-
нов. Кто-то в 20 — 30-е 
годы поселился здесь не ио 
своей воле. другие сами 
облюбовали этот тихий уго-
лок Сибири, но одинаково 
дороги для всех зеленое 
косогорье. сбегающее к 
кедровнику (со строитель-
ством подхоза заметно по 
редевшему), высокий бе-
рег Ваха. где раскинулось 
село с бревенчатыми из-
бами, цветочными палисад-
никами . огородами, заса-
женными всякой всячиной, 
которую солят, маринуют 
на зиму, с чистой покры-
той травою улицей. 
По ней то в прошлое вос-
кресенье августа н проше-
ствовали «король» с * ко-
ролевой» с душистым до-
машним хлебным караваем 
и вся •королевская свита», 
сзывая жителей на празд-
ник села: < Приглашаем па 
праздник, только добрые 
люди у нас иа празднике!» 
... — вторили им «чертеня-
та». подпрыгивая от нетер-
пения. С ними первыми и 
состоялось знакомство. 
Оказывается среди «нечис-
той силы» тоже случается 
семейственность по службе 
— четыре сестрички вош-
ли в «королевскую свиту* 
— внучки Лидии Петров-
ны Соеннной, сельской учи-
тельницы, более тридцати 
лет проработавшей в Боль-
шетархово. В каждом доме 

— ее бывшие ученики, и 
здесь, в праздничной тол-
пе. она не успевает назы-
вать тех, кого помнит еще 
школьниками. 

СОВЕТЫ ЗА РАБОТОЙ 
Своих у нее — три внука, 
четыре внучки, два сына и 
дочь, снохи и зять. Все 
они были на празднике, и 
знакомство с Соснннымн 
продолжилось теперь ужо 
в фоне дома культуры — 
у выставки вязаных ве-
щей. 
— Все это вязала наша 
бабушка. — сообщила од-
на из внучек. Лена. 
На стенде — платья вяза-
ные. шапки, варежки, сви-
тер из шерсти овец, кото-
рых держат Сосиины, коф-
точка - мягкая, прият-
ная. не подумаешь, что нз 
собачьего пуха — тоже со 
своего двора, и вышивка 
— бабушкина. 
ДАЛЬШЕ тоже все 
нз усадьбы Сосннных — 
композиции из цветов, све 

жне овощи. Среди множест-
ва нх — удивляет огром-
ный патиссон. Лариса Ни 
кнфоровиа Ку нгурцева. 
дочь Лидии Петровны, ни-
чего ц этом удивительного 
не видит у нее па прну 
сидебном участке еще и 
кабачки растут, арбузы, 
тыква, пытается вырастить 
дыни. Земля, лес н река 
испокон веков кормили 
местных жителей. Правда, 
сегодня здесь еще н авто-
лавки продовольственные, 
книжная, промышленная. 
Но вот толпа у торговых 
рядов заметно редеет и не 
умещается на зеленую 
лужайку у дома культуры 
Официальную чисть празд-
ника открывает председа-
тель сельского Совета А. 
А. Балабанов, он поздрав-
ляет большетарховцев 

с рождением доброй тради-

ции — ежегодным пра-
зднованием «Дня села». 
Ведущие праздника — 
бригадир штукатуров-маля 
ров подсобного хозяйства 
молодой специалист Окса-
на Аснцкая и команд!|г| 
студенческого строите тыю-
го отряда «Славутнч» Ни-
колай Сыч называют име-
на уважаемых людей, ста-
рожилов села, рассказы-
вают о самом селе. 
А вскоре и старожилы, п 
молодежь вместе с гостями 
— народным коллективом, 
л ау реа том Всесоюз ного 
фестивали. дипломантом 
ВДНХ СССР «Самотлор-
екпе узоры» дома культу-

ры ^Октябрь», отплясыва-
ют под аккордеоны, бубны, 
ложки, трещотки... 
11 снова стихает на время 
веселье — под аплоднемеи 
ты односельчан вручаются 
призы победителям конкур-
са на лучший двор «Усадь-
ба-класс» — семье Кара-
таевых (двор крепкий, хо-
роший — одобрительно го-

ворят собравшиеся), семьям 
Чешу иных и Звягиных: и 
конкурса «Хозяюшка» — 
здесь среди награжденных 
были и Сосиины. и Кун-
гуриевы. 

Поздравлении с днем строи 
теля, книги, «Памятный ад 
рес» принимают от гостей 

и жителей села, ребята из 
отрада «Славутнч». 
НАСТУПАЕТ е щ е 

один торжественный мо 
мент регистрация ново-
рожденного. Девочке, ро-
дившейся в семье работни-
ков подсобного хозяйства 
I (сманловых. присваивает-
ся звание жительницы се-
ла Большетархово. К доб-
рым пожеланиям ребенку 
и семье на русском, ук-
раинском языках присоеди-
няются и на испанском — 

студенты- кубинцы поздрав-
ляют родителей и ново-
рожден ну ю. Праздник за-
кончился концертом участ-

н и к о в художественной са 
моДеятел ьности. 
Так родилась еще одна 
добрая традиции — пра-
зднование «Дня села». 

И ГРИГОРЬЕВА. 
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На стройках Миннефтегазстроя 

АРМЕНИИ ЗЕМЛЯ МНОГОСТРАДАЛЬНАЯ 
/ У 1.1 'НОЕ В И Е Ч А Т Л Е 
• * ПИК которое произво-
дит Стенанаван,— город-
«• цюНпл: пи Центральной 
до)юге — улице Октом. 
• 11<ниы нескончаемым 
по голом иду т машины. 
11»\ жсные стройматериа 

ми. То там. то здесь 
• гроительный мусор.... раз 
ва.ишы домой, еще не уб. 
])аииые остатки Литого 
кирпича... Обращают на 
себя внимание мнсчоэтаж 
иые дома но этой улице: 
разрушенные частично, 
пин стоят, зияя пустыми 
глазницами окон, дверных 
проемов. Во дворах не-
больших частных домов, 
кажущихся невредимыми, 
рас кинуты палатки, сто-
ят юрты... В них живут 
люди — они боятся оста-
ваться в домах — огром-
ные трещины на стенах, 
выбоины, разрушенные 
колонны г род остерегают 
их от опасности. Дома в 
аварийном состоянии, как 
п все в основном, находя-
щиеся в городе. 
П Л О Щ А Д Ь ШАУМЯНА. 
Здесь — дом-музей, па-
мятник революционеру. 
Они почти целы. Но 
буквально рядом стоящее 
многоэтажное здание рай. 
кома партии, где расио. 
латались и многочислен-
ные районниые и город-
ские службы, подверглось 
большим разрушениям и 
теперь пустует. Однако, 
жизнь продолжается У 
людей по-прежнему масса 
дел. вопросов, скажем, к 
финотделу, райсобесу Ку-
да идут? Конечно, как и 
раньше, на площадь, где. 
поблуждав немного нахо-
дят нужные вагончик, па-
летку. 1 

Едва ли когда видела 
земля С'тепанавэпа такие 
«соселенпя» — нз пло-
щади. в определенном -
кем-то порядке размести-
лись вагончики, палатки, 
юрты. Нет. н них не жи 
нут — здесь работают И 
все это на фоне ярко 
алеющих роз на газонах, 
огромных, зеленеющих во-
круг площади деревьев, 
сверкающего на {ВОЛМце 
мрамора! обрамляющего 
дом-музей и . кричащего 
пустыми отверстиями окон 
высотного здания... 
Вот очередь у сконигЧка 

киоска -Цветы», но нет. 

ИЗ ЗАПИСНОЙ ТЕТРАДИ 
букетов отсюда никто не 
несет — здесь одна из 
служб роинс пол кома. 
В юрте — редакция рай-
онной газеты -Нарос». 
Через три дни после зем-
летрясения жители Степа-
наванского района уже 
Держали в руках свежий 
номер «Пароса», газеты, 
как никогда. о те дин 
ставшей «штабом», цен-
трализующим все мораль-
ные людские силы, несу-
щим надежду. Оперативно 
разместив все нее>бходимое 
оборудование и бывшем 
помещении тира, взялись 
за дело полиграфисты. 
Тесно, неуютно в типогра-
фии. но не это сегодня 
главное. И газета выхо-
дит. 

Тяжело, но невозможно, 
знакомясь с городом, не 
побывать в самом траги-
ческом районе его. ласко-
во названном когда-то 
«Черемушки». Сегодня 
здесь одни развалины... 
Погибло около ста чело-
век. в ек-новно.м женщи-
ны и дети. 
Самый красивый в горо-
де микрорайон — много-
этажные дома на фоне 
покрытых зеленью густых 
лесов, сверкающих снеж-
ными вершинами, далеко 
уходящими в облака гор— 
оказался самым коварным. 
Как ни странно, не на 
твердых каменистых поч-
вах. расположенных по 
берегам реки Дзорагет. 
протекающей по городу, 
а на склоне гор — на 

"мягких плодородных поч-
вах были построены до-
ма... многоэтапные. Но 
кто же мог предполо-
жите! 

— Я был дола с четыр-
надцатилетним сыном, 
когда произошел первый 
толчок, причем такой си-
лы. что мы сразу осозна 
ли серьезность положения 
и выпрыгнули из окон 
второго этажа. Видели, 
как брейк танцуют? Так 
вот. что-то похожее я ис-
полнял на земле, не в 
силах подняться. Расстоя-
ние от дома — метров 
семь, так и прополз *н 

танце». Земля волнами 
ходила подо мной. Часть 
дома обвалилась... - это 
рассказал мужчина. Ког-
да мы разговорились, он 
стоял у развалин дома, о 
чем-то глубоко задумав-
шись. 
—У меня в этот Де'НЬ был 
выходной. Лежу на дива-
не — телевизор смотрю. 
Кстати, многие в этот 
День пострадали из-за те-
л е в и з о р е — по одной 
программе заканчивался 
интересный фильм. по 
другой начинался следую-
щий. Трехлетний сыниш-
ка все тянул меня иа 
улицу гулять, а я отго-
варивалеп, как мог. Трях-
нуло крепко. Я испугал-
ся. Схватил сына и— к 
двери. Верите! Стены ше-
велились. сыпалась шту-
катурка Поворачиваю 
ключ, а он застрял, кое-
как открыл замок — 
дверь не открывается, за-
клинило. Но в какой-то 
момент ее все же отпус-
тило. и мы выскочили на 
лестницу. Как спустились 
вниз, сказать трудно — 
лестница вела себя, как 
живая. - Первый толчок, 
второй, третий... Со сто-
роны наблюдал за домом: 
кирпичи в стенах заходи-
ли друг за друга. Хотите 
посмотреть на наш дом? 
— Через окно автобуса 
Эдик Мнрзопн, фотокор 
респонде нт газеты, пока-
зал на развалины и пояс-
нил. — Он был в таком 
состоянии. что его остат-
ки снесли в первую оче-
1>едь. 

—Думали, конец света: 
из-под земли раздавался 
жуткий гул Земля ше-
велилась. Что только не 
передумали: уж не атом-
ная ли война?.. В течение 
нескольких часов мы бы-
ли в ужасе — думали 
один остались на земле. 
А когда из Еревана при-
были первые машины С 
людьми, удивились и об-
радовались. что жизнь 
Продолжается. и люди 
приехали нам помочь. Не 
знаем. от чего больше 
плакали, то ли от горя, 
то ли от радости, что ие 

война н вокруг жизнь 

и нам помогают. А помо-
гали как!'.' Сидим на ули-
це, кутаемся в одеяла— 
в дома те> войти страшно, 
подъезжает машина, и 
какие-то совершенно не-
знакомые люди раздают 
нам масло. сыр. хлеб... 
Эти потом уже продукты 
стали доставлять издале-
ка самолетами, машина-
ми. А это — в первые-
часы — готовили дли нас 
еду жители из соседних 
уцелевших сел... 

ТГ Я Ж Е Л О С Л У Ш А Т Ь 
1 рассказы очевидцев, 

особенно женщин, кото-
рые. .вспоминая случив-
шееся. ие могут сдержать 
слез. Не на шутку сдав-
лнвает сердце, когда про-
ходишь мимо разрушен-
ных домов... Окопных, 
дверных рам нет. «Квар-
тиры» просматриваются 
на всех этажах, в них 
сегодня только ветер гу-
ляет. а ведь кто-то ' б ы л 
здесь счастлив... Поража-
ет творческая фантазия 
бывших жильцов, искус-
но отделавших свои ком-
наты. Вот. в квартире над 
стенами и потолком, яв-
но, поработал художник 
—с какой выдумкой они 
расписаны! А здесь кра-
сиво подобранные обои... 
Гамма красок и красоты, 
и все это... Здесь жило 
счастье, теперь этнх до-
мов не будет — нх сне-
сут. Многоэтажные... Се-
годня о них жители и 
слышать не хотят. 
Полным ходом идет 
строительство. Строятся 
Деревянные двухэтажные 
дома — это на правом 
берегу реки, в старой ча-
сти города, а в будущей 
новой части — на левом 
берегу — возводятся до-
ма индивидуальные —ка-
менные. 

Основное строительство в 
городе ведут предприя-
тия нашего министерства 
—ОКОЛО ч е т ы р н а д ц а т и 
объединений прислали в 
районы Армении, постра-
давшие от землетрясения, 
своих представителей для 
ликвидации последствий 
трагедии Трудятся они 
в Стеианаване. Спитаке. 
Лонинакаие. Днлчжаие. 
По об этом наш следую -
щпй рассказ. 

Л ПАВЛОВА. 

Возвращаясь к напечатанному 

Невыгодный огурец 
В нашей газете не рва г о в о р и л о » об у е м м п х работы 
людей в .тевлнце ЦТП-7 о деестаточм* заботе 
проявляемой руководством потом. Правд*, в м е л е л 
нее время отношение к «огороду под стеклом» изме-
нилось в лучшую сторону, о чем говорилось в преды 
дущнх публикациях. Многое сделано, но многое еще 
вредстоит не « и ь к о < делать, не н продумать • орт и 
ннзации работы. 

За стеклами тсЯМЦы мо-
, росНт доЖДЬ. и здесь. и 

чытовье. тоже. 11ран,.з, 
НС ми-осят, а течет 1С ы». 
толки почта струей. Ни а 
ло что изменилось и чЫ-
юике у тепличниц щ, 
сравнению с прошлым ю-
Дим— в.-е также нет оое-
шинной стены кирпичной 
кладки, а значит снова 
не оудет и ней тепла зи-
мой. ло. прежнему нет ду-
ша и туалета, ведь каж-
дый выход за пределы 
1СНЛНЦЫ — а то сотни оо-
Лезиетаорных микробов, 
которые может занести 
иа растения и в почву 
человек. Так. уже в атом 
году «белая гниль» пора-
зила все посевы огурцов. 
Пришлось заново выра-
щивать рассаду и вторич-
но высаживать ее. По 
словам рабочей теплицы 
Надежды Лысенко. едва 
ли Оудет выполнено соц-
обязительство в этом го-
ду, сдано продукции на 
12 тысяч рублей, вместо 
17,5 тысячи рублей. Прав 
да. тепличницы и сами 
удивились, когда в выве-
шенных соцобязательствах 
увидели эту цифру — 
17.3. тысячи, они ее не 
Орали и не называли, 
и никто с НИМИ об этом 
не говорил, не советовал-
ся. ВИДИМО, появилась она 
от выполнения плана 
прошлого года — 15 
тысяч рублей. есте-
ственно. с увеличением, 
так сказать, с налетаю-
щей, но старой привычке. 
Интересно, до каких раз-
меров она будет «нарас-
тать» ежегодно при том 
же количестве земли, ис-
тощающейся нз года_ в 
год (сейчас земля, пора-
женная болезнью, требу-
ет полной замены)? 

И все-таки, т е й р п ш щ ы 
рл.юталн и |'.мотают не 
хуже д о ш л о г о гида. Сда-
но более двух тонн огур-
цов н более тонны помп. 
Доров. то есть, судя но ко-
личеству. у |южвй непло-
хой. но поскольку труд 
их измеряется рублем, а 
с каждым летним меси 
цем стоимость продукции 
снижается — с 1 сентяб-
ря огурцы уже будут 
стоить один рубль за ки-
лограмм. то отсюда и не-
выполнение плана. Кста-
ти. в теплице УМ-19 
оценкой труда тепличниц 
является количество по-
лученной продукции, а не 
денежная сумма, получен-
ная с покупателя. 

Понятно, что арендный 
подряд, на который пере-
шел поток Лй 7. предус-
матривает новые эконо-
мические отношения. н 
они отразились на тепли-
це. Заработная плата теп-
личниц теперь зависит от-
суммы. полученной от 
продажи овощей, но. если 
продукция идет со сниже-
нием цены в летние меся 
цы, а тем более, что 
по госцене, а не по 
договорной, то откуда 
возьмется прибыль — ос-
нова а р и д н о г о подряда, 
то есть он не срабатыва-
ет в теплице, / 
Вот и получается, что ни-
какой выгоды от этого 
огурца не имеет ни поток 
— как и раньше, нн сами 
тепличницы — сейчас. 
Правда, рассу'ждаи так. 
мы о человеке совсем 
забыли, а ему просто 
нужен зеленый огурец, 
особенно ранний и позд-
ний. — выгодно... для 
здоровья. 

И. Г Р И Г О Р Ь Е В А . 

Тайны тибетской 
медицины 

Можно стать красивой 
Что нужно сделать, 
чтобы вернуть своему 
лицу молодость и све-
жесть? 
1 РЕКОМЕНДАЦИЯ. 
Для увлажнения кожи 
.ища вместо утреннего 
умывания пропитать и 
слегка массировать ли-
цо кусочком льда. 
Можно приготовить его 
из отвара лекарствен-
ных растений: кален-
дулы, липового цвета, 
ромашки <2 ст. ложки 
иа 2 стакана воды), 
вскипятить. настоять 
15 минут на медленном 
огне, 
П РЕКОМЕНДАЦИЯ. 
Если лицо шелушится, 
воспользуйтесь еле-
дующей очистительной 
процедурой. Приготовь-
те липовый отвар: 1 
чайную ложку измель-
ченного липового цвета 
залить 100 г холодной 
воды, довести до кипе-
ния, настоять 15 ми-

нут на медленном ог-
не. Процедить. доба-
вить 1 чайную ложку 
цветочного меда. 
Этим составом обильно 
смачивать очищенную 
кожу лица и шеи в 
течение недели. Делать 
поцедуру лучше лежа, 
ндедельно расслабив 
тело. 

111 РЕКОМЕНДАЦИЯ. 
Сделать питательную 
маску: 1 ст. ложка 
сметаны. 1 ст. ложка 
творога. 1 чайная лож-
ка морской соли. Всю 
массу тщательно пере-
мешать и нанести на 
лицо. Маску держать 
1 5 — 2 0 минут. затем 
смыть теплой, а потом 
холодной водой. 

В. 
Под редакцией 

. ВОСТОКОВА. 
Перепечатка из га-
зеты «Лесная про-
мышленность» за 
22 июля 1989 г. 

Профсоюзный комитет треста приглашает на работу 
на должности: директора спортивного комплекса н 
тренера по игровым видам спорта в поселок Савкино. 
Жилье н прописка предоставляются Обращаться по 
телефонам: в 17-38, 6 .17-39. 

Редактор Л П Т О К А Р Е В А 

Ц « НАШ АДРЕС: Т. Нижневартовск, трест Самотлортрубо. 
проводе*рой. Телефон в-10-58. 

Газета отпечатана в Нижневартовской типография 
управления издательств, полиграфин н книжной 
торговля Тюменского облисполкома. 
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в о с К Р & Г Ё Н Ь Е 

- ' Дейь 'раГмшшков 
н е ф т я н о й и г а з о в о й 

(1роМЫ1ЙЛен11бСТИ 

ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН. СОЕДИНЯЙТЕСЬ! \ 

Много лет трудится в тресте ветеран 
труда Татьяна Федоровна Ч Е Р К А С О -
ВА. Опытный^ грамотный специалист. 

нелегкая'"-"'Вне- бухгалтер ^—сегодня 
—главный бухгалтер треста. Ответст-
венно. • •<..-. . . 

.V 34 <3771 
ВТОРНИК 2» нгуст» 1В8» г 

Га 1ета выхолит с ф е в р а л я 1983 г. 

Дело чести 
коллектива 

Нефтегазодобывающая промышленность — это базовая 
отрасль нашей экономики, а Западно Сибирский 
нефтегазодобывающий комплекс заш«мает в стране 
р"; . ее место. Главная задача его — обеспечение 

N '^.йностей народного хозяйства 
.„илнвно-энергетическимн ресурсами, сырьем, 
частичная переработка этого сырья на местах. 
А для транспортировки сырья нужны магистральные н 
промысловые трубопроводы, строительством которых и 
занимается коллектив нашего треста 
Но перед нами стоят и другие задачи, так. 
5С процентов планового строительства у нас падает 
на объекты жилья и соцкультбыта. 
Работает коллектив треста, надо прямо сказать, 
неплохо. И сегодня. 
накануне нашего профессионального праздника 
мы можем говорить об этом. Так. по итогам 
1988 года трест награжден переходящим 
КРАСНЫМ ЗНАМЕНЕМ ЦК КПСС. 
Совета министров СССР. ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ. 
Весомым будет вклад в развитие 
нефтегазодобывающего комплекса и в нынешнем году: 
предстоит ввести в эксплуатацию 306 км. 
трубопроводов различного назначения, 
освоить 78 млн. рублей, 
в том числе 68 млн. собственными силами, 
получить прибыль 8750 тысяч рублей. 
За семь месяцев построено н введено 166 
километров трубопроводов при плане 114. 
что составило 146 процентов к плану: выполнено 
тронтельно - монтажных работ на сумму 50 млн. 
.ублей — 105 процентов: 
при плане 4.6 млн. рублей прибыль составила 7 млн. 
Решая социальные задачи, етоищне перед трестом, 
основной в нынешнем году мы считаем 
строительство и ввод в эксплуатацию школы на 1176 
мест в поселке Тепличном, в строительстве роторой 

наряду с,профессионалами принимают участие ИТР 
подразделений треста, в частности, 
большой вклад вносят работники аппарата треста. 
В канун праздника обычно говорят добрые слова 
в адрес коллективов, работающих стабильно, 
добросовестно, 
коллективов, иа которые во всем можно положиться. 
К таким в нашем тресте, в первую очередь, 
относятся: комплексные технологические потоки 
Лй 1 — начальник А. М. Свидерскнй, № 2 — 
Г Ф Катаев. Зй 3 — В Т Орехов. 
№ 9—Л. Д. Дунаев, 
УМ-19 т- начальник С..А. Зотов,. 
УПТК - Д . Н. Зверок 
Во многом от работы этих двух подразделений 
зависит бесперебойное строительство на трассах •— 
ремонт и содержание автотранспорта, строительных 
машин и механизмов (УМ-19), комплектация всех 
объектов строительства (УПТК). 
Из линейных сегодня с удовольствием отмечаю 
поток № 6, заметно повысивший свою активность, 
работающий стабильно, качественно. 
ДЕЛО ЧЕСТИ КОЛЛЕКТИВА сегодня -
ВЫПОЛНИТЬ ЗАДАНИЕ Совмина С С С Р -
построить 70 километровый участок продуктопровода 
Белозерный ГПЗ — Нижневартовский ГПЗ досрочно— 
в сентябре нынешнего года. 
Участок нелегкий, тем более, что трест, как правило, 
основное линейное строительство вел в зимнее 
времи. сегодня же приходится выполнять работ 
большой объем подготовительных, гт 
болота, озера на пути. -.„.,•.... 
И тем не менее строители свое дело знают — хорошо, 
слаженно трудятся на объекте сегодня коллективы 
потоков № 1 , 3 , 8 . 
Онн настроены сдать трубопровод в срок. 
От имени руководства треста и всех общественных 
организаций ПОЗДРАВЛЯЮ 
всех работников треста, их семьи С ПРАЗДНИКОМ! 
Желаю новых творческих (успехов, 
личного благополучия! 
СПАСИБО вам за добросовестный *руд! 

В Е. МАЛЮГИН, 
управляющий трестом. 

ОГНИ 
Т Р А С С Ы 

ОРГАН ПАРТКОМА, АДМИНИСТРАЦИИ, ПРОФКОМА, КОМИТЕТА КОМСОМОЛА 
ТРЕСТА САМОТЛОРТРУБОПРОВОДСТРОЙ 

С праздником, дорогие товарищи! 

ИЗ РЕДАКЦИОННОЙ ПОЧТЫ 

Династия 
Иваницких 

Около 19 лет работает Иосиф 
Иванович Иваницкий в нашем тре-
сте. Газо злектросварщнк, се-

годня он классный специалист. Ко-
нечно — опыт, да и характер сы-
грали и продолжают играть в жиз-
ни этого человека немаловажную 
роль — беспокойный. Подвижный, 
принимающий все близко к серд-
цу человек. 
Много людей за день перебывает 
но своим делам в конторе — мно-
гих просто не запомнишь—ну, не 
запоминаются, а нот Иваницкий— 
другое дело — располагает к се-
бе своей искренней заинтересован 
ностыо к делу. Коллектив участка 
Л" 1, где он работает, обслуживая 
на трассе строительные машины 
и КТП-1. 12. собирается перейти на 
арейДныЙ подряд. Здесь посте-
пенно вводятся новшества, так 
Иосиф Иванович не просто хочет 
принимать новое как оно есть, а 
Досконально попять суть его. оце-
нить со своей — рабочей полиции 
Интересно с ним разговаривать. 
Бывает, что он и нам — специа-
листам — какую-то идею, подаст. 
Основательность этого человека 
всегда располагала к тому, что и 
одногодки уважительно называли 
*го: Иосиф Иванович. А вот пять 

лет назад стал он для всех Ива-
ннцкнм - старшим — это как раз 
с того времени, когда работать в 
управление—к отцу —пришел его 
сын — Пваницкий-.младшнй, За 
это время отслужил уже парень в 
армии и вновь вернулся в УМ-19. 
Отца надо слушать. — говорят 
старшие. — не перечить... К тому 
же сегодня отец стал для сына 
негласным наставником. «Тем бо 
лее слушай, учись...». И учится, 
однако нередко'по вечерам в доме 
Иваницких можно слышать 
мужсыне голоса, не просто бе-
седующих. а похоже, спорящих 
людей Что уж тут удивляться — 
неравнодушие к окружающему, 
явно передалось по наследству, 
как и профессия, от отца к сыну. 
Интересы предприятия, коллекти-
ва сплелись и н,ч жизни с личны-
ми. 
Родилась династия Иваницких. 
Успехов нам. Иваницкне! Большо-
го счастья вам и вашим семьям! 

А. КОЧУКИНА. 
от имени коллектива управления. 

Надежность-
черта 

Анатолия 
Большая, дружная семья водите-
лей автотранспорта в УПТК. Боль-
шинство — ветераны сибирских 

трасс, вложившие частицу своего 
сердца, здоровья, внесших нема-
лый вклад в освоение нефтяных 
богатств Западной Сибири. Судь-
бы многих похожи одна иа дру-
гую, но это только на первый 
взгляд — похожесть в работе, а у 
каждого свои трудности. только 
ему принадлежащие радости, го-
рести и печали, ио объединяет всех 
Север, откуда не раз собирались 
уехать, да так н приросли к этой 
неласковой порой, но ставшей та-
кой родной северной земле. 
Не собирался оставаться здесь 
долго и Анатолий Владимирович 
Решетников Приехав в наш го-
род в 1979 году. хотел немного 
подзаработать да обратно на «боль-
шую землю», но как осел с 1980 
года в тресте, так и работает во-
дителем илетевоза по сей день. 
Пришли со временем опыт, сиа-
ровка. Уж кто-кто, а он за своей ма-
шиной, как за ребенком ухажива-
ет — словно за живой. Кажется, 
любой малейший сбой в работе на 
слух определит. 
Надежность — вот что особенно 
отличает Анатолия. Чувство това-
рищества. кто из шоферов не зна-
ет. что это значит на нелегких 
сибирских дорогах' С Решетнико-
вым в этом плане спокойно — 
всегда выручит нрн необходимо-
сти. Да и в работе у него 
высокая выработка — не подве-
дет. Надежный, одним словом! 

Л СЕМЕНЧЕНКО. 
бригадир бригады плетевозников 

УПТК. 

Поздравляем с юбилеем! 
Уважают ее коллеги пот работе, друзья. 
По их просьбе мы от души П О З Д Р А В -
Л Я Е М Татьяну Федоровну с Днем рож-
дения! Желаем счастья и крепкого здо-
ровья! 

* * * 

Нелегкая профессия у Алексея Филип-
повича И В А Н О В А — машинист крана-
трубоукладчика. Сколько километров 
трубы уложено трудно сосчитать, хотя, 

интересно — на трассе - то давно. Как 
видим, ни холод, нн жара, нн тучи ко-
мариные не отвратили его от любимого 
дела Добросовестный работник, ува-
жают его в коллективе потока М 5, где 
он трудится. 
П О З Д Р А В Л Я Е М тебя, Алексей Фи-
липпович с 50-летннм юбилеем и про-
фессиональным праздником! 

Товарищи по работе. 



ВНЕДРЯЕМ АРЕНДНЫЙ ПОДРЯД На сдаточном объекте 

Начали работать в полную силу 

Мой собеседник — Виталий Б а . 
бафовнч Гумеров, механик об-
щестроительного потока М 13. 
базирующегося в Краснодаре. 

Поток занимается строитель, 
ством семндеситиквартнрного 
жилого дома на побережье 
Черного моря в поселке Но^о. 
мнхайловка. 

- Есть хорошие новости к празд-
нику? 
— Сегодня уже есть. Закончили 
монтаж дренаяспыч сетей, присту-
пили к возведению фундамента, 
наконец-то. Начало строительства 

долгое время откладывалось. Глав-
ная причина—заказчик задержал 
выдачу документации. Есть и на-
ша вина. Иа темпах сооружения 
котлована сказалось отсутствие в 
потоке своего экскаватора. 
Хорошо потрудился поток в июле. 

выполнение составило 38 тысяч 
рублей. Особо хочется отметить 
работу механизаторов братьев Л А . 
ХИНЫХ Евгения н Александра. 
Алексея Петровича МАЧУХИ. В 
потоке двадцать человек. 
Два месяца назад коллектив пере-
шел на аренду', заключил догоьо] 
с трестом. Стимул работать у лю-
дей есть. Возникающие проблемы 
пытаемся решать самостоятельно, 
но без помощи треста нам не обой-
тись Подтверждение тому — моя 
командировка. 

Ю . Г Е О Р Г И Е В 

Уместно вспомнить 
о... «китах» 

Одним из первых в отрасли наш трест перешел 
на работу по методу коллективного подряда. 
Проводимая в тресте перестройка системы хо. 
энйствования отличается комплексностью под-
хода к решению этой задачи: усовершенствова. 
на организационная структура управления, 
внедрен коллективный подряд, н на этой основе 
осуществлен переход на новые условия оплаты 
|руда, нормативный метод учета затрат, трест 
работает в условиях самоконтроля. 

О с н о в н ы м н а п р а в л е н и е м п е р е с т р о й к и з д е с ь я в и . 
л о с ь с о в е р ш е н с т в о в а н и е о р г а н и з а ц и о н н о й с т р у к . 
т у р ы у п р а в л е н и я , п о з в о л и в ш е е п о в ы с и т ь э ф ф е к -
т и в н о с т ь с и с т е м ы у п р а в л е н и я . С е г о д н я в к о л л е к -
тиве идет ц е л е н а п р а в л е н н а я р а б о т а по п о д г о . 
т о в к е его к п е р е х о д у на р а б о т у по в т о р о й м о д е , 
л и х о з я й с т в е н н о г о р а с ч е т а . И з б р а н н ы й п у т ь — 
в н у т р и х о з я й с т в е н н ы е а р е н д н ы е о т н о ш е н и я . К а к 
они с е г о д н я в н е д р я ю т с я ? 

КОМПЛЕКСНЫЙ ТЕХ-
Н О Л О Г И Ч Е С К И ПО. 
ГОК Л» 7. Он из катего-
рии обслуживающих ос 
ионное производство, од 
нако не второстепенный. 
Здесь сосредоточена спе-
цналазированиая техника, 
необходимость в которой 
и подразделениях от слу-
чая к случаю - трейле-
ры. проминочиая техника, 
компрессоры, опрессовоч 
ные и сваебойные агрега-
ты - техника, строитель-
стве! без которой невоз-
можно. 
Идея арендного подряда 
увлекла коллектив, и он 
одним из первых заклю-
чил с трестом договор. 
О том. какие трудности 
переживали «арендато-
ры». наша газета уже 
рассказывала в одном из 
своих номеров. Пока же 
хочется сказать о том. 
что коллектив не ошибся 
а избранном пути — не 
бездумно. отдавая дань 
моде, ухватился за нов-
шество. а, взвесив все 
«за» и •> против» эконо-
мические. моральные. А 
результаты?! Только за 
семь месяцев нынешнего 
года выручка от реализа-
ции услуг составила 1848 
тысяч рублей при плано-
вой 1313 тысяч рублей. 
И это в то время, как по-
ток считается планово-
убыточны м. 
Как положительный факт 
стабилизировался коллек-
тив: любители отсидеться 
за чужой спиной, принять 
деловой вид. не дав ре-
зультативной работы, про-
гульщики и дебоширы 
уволились. 
Сегодня едва ли встре-
тишь здесь человека, ко-
торый отмахнется, услы-
шав вопрос о положении 
дел в потоке. Нет. не о 
зарплате начинают гово-
рить. а вот, например: 
«Значительная часть на-
шей прибыли оседает в 
тресте. Второй год «ви-
сит» в воздухе вопрос 
оборудования вентиляции 
в цехе... Токарный цех— 
без режущего н нзмерн. 
тельного инструмента, 
станок на ладан дышит... 
Оплата путевок. детса-

дов... На все это нужны 
деньги Они вроде как и 
есть у нас, и нх нет. А 
централизованно, как нам 
объясняют, через трест, 
вопросы не решаются, хо. 
тя наши деньги там. Са-
ми же мы своими прибы-
лями фактически не рас-
поряжаемся... Хомут 
здесь, в вожжи в трес-
те»... А вот еще: «Какая 
уж там самостоятель-
ность. если мы сегодня 
не знаем, что и где будем 
делать завтра? В крайнем 
случае узнаем поздно ве . 
чером. после селекторно-
го совещания, да и то на-
утро планы могут поме-
няться... Мы в тресте, 
как пожарники, кто-то, 
вдруг, вспомнил, что у 
него на объекте завтра 
опрессовка; кто-то. что 
пора перевозить технику 
н... требуют. А нам на 
селекторе уже В П Р И . 
КАЗНОМ порядке — 
СДЕЛАТЬ! Поскольку за-
ранее заявок не было, мы, 
естественно — не про-
стаивать же, — уже иа 
это время заключили до-
говор со сторонними з а . 
казчиками. Вот вам ситуа-
ция: они на нас надеют. 
ся. а мы вынуждены сры-
вать им работы — как бы 
то нн было, а своим еде 
лать—в первую очередь... 
Трудно стало работать на 
стороне, а ведь работа там 
сегодня дает нам почти 
половину получаемой при-
были». 

И ВОПРОСОВ по 
организации работ, систе-
матизации взаимоотноше-
ний немало, ими нужно 
заниматься — их решать 
необходимо. Но по-преж-
нему о и и е с т ь , 
причем, как ни странно, 
те же. какие задава-
ли рабочие восемь, четы-
ре месяца назад. Стран-
но, потому что многие из 
них можно было бы дав-
но снять, побывай здесь, 
побеседуй с людьми гра-
мотный специалист, зани-
мающийся вопросами вне-
дрения арендного подря-
да. Тем более, что 27 мая 
инициативной группе по 
внедрению арендного под. 
ряда на заседании пар-

тийного комитета пору-
чено: изучить вопро-
сы. волнующие раоот ин-
ков КТП / , дать конкрет-
ные предложения, вне-
дрить их. Провести в по-
токе соорание... Анализ 
с конкретными предложе-
ниями сделал лишь на-
чальник отдела экономи-
ки А. И. Богослааский. 
представив справку в 
партком. В целом группа 
так и не сработала. С 
людьми никто из руковод-
ства и ведущих специали-
стов треста не встречал-
ся. Вопросы... остались, и 
не удивительно, носколь-
ку в целом-то коллектив 
не на аренде — в нем. 
как и в Других низовых 
коллективах, сегодня вне-
дрены лишь элементы 
арендного подряда, подго-
тавливающие систему в 
целом. То есть идет по-
иск оптимальных реше-
ний. идет «учеба», чтобы 
в 1990 году уже со зна-
нием дела начать рабо-
тать но второй модели 
хозрасчета. А пока... 

СЧИТАЕТСЯ, ЧТО ПО-
ТОК № 7 работает на 

арендном подряде с 1 ян-
варя 1989 года, а настоя-
щая, скажем так, методи-
ка расчета всех нормати-
вов и отчислений выше-
стоящим организациям — 
близкая к идее аренды, 
появилась совсем недав-
но (Мо 6 журнала * Эко-
номика строительства»). 
Получается. что расчет 
распределения дохода 
арендатора на 1989 год 
составлен специалистами 
треста приблизительно. 
Отсюда и неудовлетво-
ренность «арендаторов». 
Мало того, новая — про-
грессивная форма, полу-
чив вначале но всей стра-
не широко теоретическое 
признание и затем в ряде 
мест практическое вопло-
щение. вдруг, вместо обе-
щанной самостоятельно-
сти почувствовала себя 
в кольце различных огра-
ничений. 

Сначала в «Общих мето. 
дических положениях по 
аренде государственного 
предприятия трудовым 
коллективом», было вве-

дено лишь одно ограни-
чение: темпы роста зара-

оогнон платы должны быть 
ниже темпов роста про-
изводительности груда, 
«этого достаточно для 
поддержания сложивших-
ся экономических пропор-
ций воспроизводства, со-
отношения сщюса и пред-
ложения, но недостаточ-
но... для вышестоящей 
организации. 
Поэтому уже в Законе об 
арендном предприятии 
предполагается опреде-
лять рост фонда заработ-
ной платы долей от хоз-
расчетного дохода, уста-
навливаемой вышестоя-
щей организацией. Этим 
устраняется единственное 
существенное отличие 
аренды от второй модели 
хозрасчета, и все возвра-
щается «на круга своя». 
Можно ли таким образом 
сегодня огульно все не-
достатки в организации и 
развитии арендного под-
ряда поставить в ви-
ну работникам трес-
та. считая их бюрокра-
тами? Конечно, нет, хо-
тя определенная доля их 
недоработок есть. Но ведь 
«кольцо» ограничений на-
дето и па их руки. Этого 
нельзя забывать. Вот бы и 
разобраться. что и как. 
разграничить и объяснить 
людям. Но... нет. 
Коллектив потока Мо 7 
живет и работает, как бы. 
сам по себе. Однако, чув-
ствуется, «червячок» не-
верия зародился здесь и 
набирает силу. хотя, пока 
инкто не собирается уво-
литься—надеются на пере-
мены. 
Пропагандистская разъ-
яснительная работа —вот 
основные «киты», сопро-
вождающие в тресте с 
самого рождения все но-
вое. передовое вот уже 
много лет. И вдруг... Ку-
да же они подевались? 
А нужда в них особая 
имешю сегодня, и не 
только в потоке № 7. но 
и в других коллективах, 
также заключивших до-
говор арендного подряда 
с трестом, и в большин-
стве своем., забывших о 
нем. 

Л. ПАВЛОВА. 

С планом 
все в порядке— 
с фактом плохо 

ПОИМ А РЕКИ ВАХ. 
ТРАССА СТРОЯЩЕГОСЯ 

ПРОДУКТОВРОВ О Д А 
ГУБКИНСКИП ГПЗ — 
Ю Ж Н О . Б А Л Ы К С К И И 
ГПЗ. 22 АВГУСТА. 
С правого берега хорошо 
видно место на противо-
положном. где работает 
ноток .V' 4. Несколько 
дней назад оно было 
скрыто пеленой дыма — 
горел лес. Пожар, види-
мо, возник* по вине са-
мих трассовиков. Тушить 
его сразу не кинулись, 
пожар разгулялся, н дым 
мешал работать потоку 
целую неделю. 
Трудно оценить положе-
ние дел на объекте, про-
быв здесь несколько ча-
сов. И тем не менее: что 
удалось узнать и уви-
деть'.' 

ПЕРВОЕ. Рация в потоке 
не работает, связаться с 
ним с этого берега невоз-
можно. Причина? Отсут-
ствие аккумуляторов для 
нее. Это обстоятельство 
не лучшим образом ска-
зывается на работе ре 
монтной службы. Пред-
ставитель УМ-19 в КТП-4 
Н. НАУМЕНКО. 
— О какой оперативности 
ремонта можно говорить— 
связи нет. Чтобы выяс-
нить обстановку — со-
стояние техники, принять 
решение необходимо пе-
реправляться лично, те-
ряя дорогое время. 

ВТОРОЕ. Рабочие го-
ворят о плохой организа-
ции перевозки людей че-
рез реку к месту работы 
и обратно. в столовую. 
Утром, бывает, к работе 
приступают лишь к деся-
ти часам, затем до двух 
уходит на обед. 
В этот день столовая не 
работала. Хочется наде-
яться, что это исключе-
ние из правил. И винова-
тых как-будто нет —. ава-
рийное отключение элек-
троэнергии... 

— И з этой ситуации 
можно было выйти, если б 
в столовой в резерве бы-
ла газовая плита, но ра-
ботники СУ-18. ответст. 
венные за быт. не пред-
усмотрели такого случая, 
а жаль, говорит началь-
ник отдела техники безо-
пасности В. Н. Горчаков. 
—А в столовой пита-
ются около ста работни-
ков треста. 

ВОТ и Л Е В Ы Й БЕРЕГ. 
Нитка смонтированного 
трубопровода тянется по-
чти от самой воды. Одна-
ко протяженность ее все-
го метров пятьсот, ие 
больше. Тут же на бере-
гу изоляционная маиш-

. — в нерабочем СОС-
ТОЯНИИ. Д о и з о л я ц и о н н ы х 
работ, похоже, еще дале-

ко. Счет построенным ки-
лометрам пока не открыт. 
Рядом занимаются неис-
правной техникой слеса-
ри УМ-19. «-Живой» тех-
ники—считанные единицы. 
Идешь вдоль трубы, но-
гн вязнут в грунте. Го-
ворят. на этом месте бы-
ло озеро до 12 метров 
глубиной. Теперь вот за-
сыпали. Вода просочилась 
вновь — опять отсыпка 
нужна. Огибая уже смон-
тированный участок тр 
бонровода. * летают* но., -
загрузку грунтом Татры 
КТП-9. Прошел дождь, 
грунт размяг. машины 
вязнут. Ие подсыг.ншь — 
не проедешь. 

— Отсыпку Можно было 
бы ускорить, имей КТП -1 
еще один исправный буль-
дозер. — говорит маши-
нист экскаватора К'ТП 
А. М Матвейчук. — Мы 
согласны работать к две 
смены, но как быть с 
переправой, ведь речни-
ки после 21 часа перево-
зить нас отказываются.. 
И I ще несколько наблю-
дений Рядом, на том Же 
объекте, работает поток 
-V» 1, «высадившийся» в ч-у 
пойме гораздо позже, но - _ • 
дела у него идут заметно 
лучше. Думаю, тем, кто 
непосредстве] I но заде йст -
вован на строительстве, 
причины отставания из-
вестны до мелочей. Но от 
этого не легче. Итак — 
недовольство рабочих, ат-
мосфера нервозности в 
коллективе. Не поэтому 
ли в последнее время не-
сколько сварщиков ушли 
из потока в кооператив? 
Оправдывая создавшееся 
положение, работники по-
тока ссылаются на не-
хватку людей, неисправ-
ность техники, состояние 
трассы... Руководство же 
треста ничего слышать 
не хочет об «объективных 
обстоятельствах» задерж-
ки строительства, требуя 
готовые километры — 
план есть план! Причины 
отставания оно усматри-
вает в неумении руковод-
ства потока организо-
вать работы. Об этом 
можно судить практиче-
ски по каждому селектор-
ному совещанию Вот и 
на этот раз прн подведе-
нии итогов за день раз-
говор между начальни-
ком потока Б. В. Ши-
балкиным и главным ин-
женером М. К. Ведерни-
ковым велся на высоких 
тонах... 

Да.. Темпы строительства 
низкие, а времени до еда 
чн объекта, находящего, 
ся на контроле Совета 
Министров остается все 
мемьше. 

Ю ИППОЛИТОВ 
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ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ! 

М 3 5 (378) 
П Т О Р Ш Ш . Г, сентввря 190» г 

Г а з е т а в ы х о д и т с ф е в р а л и 1083 г. ОГНИ 
Т Р А С С Ы 
ОРГАН ПАРТКОМА, АДМИНИСТРАЦИИ, ПРОФКОМА, КОМИТЕТА КОМСОМОЛА 

ТРЕСТА САМОТЛОРТРУБОПРОВОДСТРОЙ 

В УСЛОВИЯХ ХОЗРАСЧЕТА 

«Так, как сейчас — 
больше нельзя» 

— Сергей Михайлович, что 
сейчас волнует коллектив? 
— Как будем жить даль-
ше, Так. как сейчас — 
больше нельзя. Аренда. 
Что она дает коллективу 
потока? Об этом мы 
думаем, спорим., выхо-
дим с предложением на 
руководство треста, допа-
лывая. что аренда более 
совершенная форма эко-
номических отношений, 
что. открыв счет в банке, 
мы сможем приобрести все 
необходимое для произ-
водства сами, брать зака-
зы от других предприя-
тий. в том. что их будет 
достаточно, мы уверены— 
одна нз посреднических 
фирм год за нами ходила: 
у них чертежи, материал 
для изготовления, ио нет 
специалистов необходимой 
квалификации и возмож-
ности для исполнения. У 
нас все это есть, есть у 
нас даже такой ценный 
станок, как горизонталь-
но . расточный. единст-
венный в тресте, достал-
ся он нам будучи списан-
ным, но мы сами довели 
его до ® ума». Естествен-

НАШИ ИНТЕРВЬЮ 
О ТОМ. КАК ОБСТОЯТ Д Е Л А В ПОТОКЕ. О НА-
СТРОЕНИИ ЛЮДЕН. О Р А Б О Т Е МЫ ПОПРОСИЛИ 
Р А С С К А З А Т Ь Н А Ч А Л Ь Н И К А КТП 8 С М КУХТИ 
НОВА. 

но. при ятем арендная 
плата будет идти тресту, 
объем выполненных нами 
работ — тоже, выполне-
ние заказов для треста—• 
в первую очередь Сде-
лать мы можем намного 
больше, чем сейчас, по 
м ш и т е большей части 
коллектива. Пока нередко 
приходится слышать, что 
восьмой ноток из творче-
ского коллектива, создан-
ного для разработки и 
внедрения нового в про-
изводство. превратился в 
«хбздвбр», то есть, счита-
ют. что мы. не отвечая 
сгсему прямому назначе-
нию. не дорабатываем — 
живем за счет других под-
разделений. Перейдя же-
на аренду, мы быстро до-
кажем. что мнение о пас. 
как о тунеядцах, неспра-
ведливо. что можем «про-
кормить» себя сами. Пред-
ставляете. за одну только 
установку горизонтально. 

го оурения мы-могли оьт 
иметь хорошую прибыль, 
тем более, что установка 
пользуется спросом и иа 
других предприятиях гори 
да. По. . прошел год со дня 
ее внедрении и произвол 
ство— кономнческай эф-
фект еще не обсчитан .. 
А ведь мы иа нее массу 
времени потратили, сиде-
ли головы ломали! 

-Судя по всему, аренда 
в вашем потоке дело бли-
жайшего будущего, вер-
немся к настоящему: ска-
жите над чем все же по-
следнее время работал 
ваш коллектив? 
— Много сделали для 
строящейся школы в по-
селке Тепличном, хотя не 
ио нашему это профилю 
—ограда, доски, брусья... 
Но заказ па стороне обо-
шелся бы тресту намного 
дороже. Немало — для 
КТП-10 — строительные 

приспособления, обли чав-
ши.- работу. Сейчас и.и о-
таи.шпасм рамы для под. 
ообпого помещения новой 
школы. Все делается с 
целью уменьшения затрат 
штдирнятии Наши пла-
ны по производству 
хоииой а садовой Мебели 
основаны на желании по-
мочь людям приобрести 
с»-, причем за сходную 
цену. Но все это второ-
степенно. а вот потоки 
похоже, ««были о прибли-
жающемся зимнем строи-
тельном сезоне — нет за-
неся; на траверсы, нечн 
для подог|н:ва труб, сты-
коиодогренателн. Сейчас 
мы бы заранее подыскн 
вали материал. делали 
подгонку, сборку. А че. 
рез месяц явно понадо-
бится сразу всем. Прав-
да. для третьего потока 
переоборудуем болотоход 

для подъема затонувшей 
техники. 

—Похоже. «ветер пере-
мен» мало вас коснулся? 
—Да. но мы не ждем по-
путного ветра — гото-
вимся к переходу на арен-
ду. а скорее всего иа ко-
оперативную форму. 

Записала И. БАТЯЕВА. 

О НАЛОГООБЛОЖЕНИИ ФОНДА 
ОПЛАТЫ ТРУДА 

С 1 октября 1989 года отменяется 
нормативное соотношение между 
приростом средней заработной 
платы и приростом производитель-
ности труда и вводится порядок 
НАЛОГОВОГО РЕГУЛИРОВА-
НИЯ средств, направленных на оп-
лату труда, независимо от приме-
няемых форм хозяйственного рас-
чета. 
В постановлении Верховного Со-
вета СССР сказано, что с прирос-
та средств, направляемых иа опла-
ту труда сверх трех процентов, 
предприятия уплачивают в госу-
дарственный. бюджет налог за счет 
средств фонда оплаты труда 
(ЕФОТ) по шкале ставок, а имен 

при приросте средств на оплату 
труда свыше трех—до пяти —про. 
центов взимается взнос в бюджет 
за каждый рубль прироста —рубль 
в бюджет; 
свыше пяти —до семи—процентов 
— два за рубль и свыше семи — 
три за рубль. 
Как это выглядит? Пример: 

за 1 кв. 1989 г. 
5490 тыс. р 

Прирост 
(проц ) 
104,8 

Фонд оплаты труда 
за I кв. 1988 г 

5240 тыс. р. 

Фонд оплаты труда 

На сумму фонда оплаты труда с 
приростом до трех процентов налог 
не взимается, то есть, на 5397 тыс. 
руб. (5240 тысяч руб. х 1.03 рав-
но 5397 тыс, руб.). 
Облагается налогом сумма, и,ревы 
шающая прирост свыше трех: про-
центов. то есть. 9р тыс. руб. 
(5490 тыс. руб. — 5397 тыс. руб. 
равно 9 3 тыс руб.). За каждый 
рубль прироста согласно шкале— 
одни рубль налога в бюджет, все-
го 9 3 тыс. руб. Нз этого следует, 
что для того. чтобы выплатить 
5490 тыс. руб.. необходимо в за-
пасе иметь еще 93 тыс. руб., то 
есть. 5583 тыс. руб., а если гово-
рить о шкале свыше семи процен 
тов. где налог будет за каждый 
рубль — три. можно представить, 
что представляет собой налогооб-

ложение. вводимое в IV квартале 

«того года и на последующие пе-
риоды. 

В этой связи сегодня всем СЛУЖ. 
бам треста и подразделений необ-
ходимо внимательно проанализиро-
вать ожидаемые в IV квартале ре-
зультаты. чтобы фонд оплаты тру-
да к соответствующему периоду 
прошлого года не превысит трех-
процентов. 

Сегодня уже формируется про-
грамма работ на 1990 год. Необ-
ходимо обеспечить загрузку пото-
ков. СУ таким образом. чтобы 
программа ио превышала нынеш-
нюю. 

Налогообложение на ЕФОТ ко 
всему прочему сдерживает рост 
объемов СМР. гак как увеличи-
вается абсолютный фонд оплаты 
труда, соответственно увеличива-
ется налог в госбюджет. 
Таково положение дел по состоя-
нню на 1. 09 . 89 г. 
По мере поступления догюлшттель 
ных разъяснений ио налогообложе-
нию. они будут публиковаться в 
газете. 

А. БОГОСЛАВСКИП. 
начальник отдела экономики. 

На сдаточном объекте 
По прежнему в центре внимания — сдаточный объект 

ПРОДУКТОПРОВОД ГУБКИНСКИИ ГПЗ - ю ж . 
Н О . Б А Л Ы К С К И И ГПЗ Изменены первоначальные 
сроки его ввода в экекплуатацню. Сегодня четыре 
комплексных технологических потока треста выиужде 
ны форсировать сроки его строительства. Как работа-
ли потоки в АВГУСТЕ? Производственно диспетчер-
ский отдел предоставил следующие данные: 
поток Лй 1. участок: 5 9 4 — 5 9 7 км. пойма р. Ввх 571 

578 км (задание 12 километров, выполнение - 2 . 3): 
поток № 3: Белозерный ГПЗ - точка подключения 
542 км (4.2 км - 4 . 2 ) : 

ноток № 4: пойма р. Вах 5 8 3 — 5 7 8 км (12 км — 0,4): 
поток 6: 5 8 3 594 км (10 км - 8 .0 км) 
На участке 571 597 км предстоит построить еще 
13 километров основной ииткн продуктопровода н 12 
километров резервной. 

СОСТОЯНИЕ КАЧЕСТВА С В А Р О Ч Н Ы Х Р А Б О Т НА 
ПРОДУКТОВРОВОДЕ С 28 АВГУСТА ПО 2 СЕН-
Т Я Б Р Я 1989 ГОДА. 
КТП I I. работали без брака, в КТЛ-3 из 29 Прокон-
тро.шр^ианныч стыков одни подлежит ремонту, о по-
токе .V) I из 50 просвеченных четыре — на ремонт. 

Ю, ДАВИДЕНКО. 

-В КОМИТЕТЕ-
народного контроля 

«Косо, криво— 
лишь бы»..» 

Наш трест у ж е два го-
да работает в услови-
ях самоконтроля. А 
»ю означает, что каж-

дый должен сам себе 
быть контролером. А о 
каком самоконтроле 
со стороны рабочих 
может идти речь, если 
Даже руководящие ра-
ботники не Прониклись 
пониманием данного 
вопроса. В этом убеж-
даешься каждый раз 
на очередном заседа-
нии комитета народно-
го контроля. Здесь мы. 
члены КИК, не столь-
ко стараемся наказать 
виновных н допущен-
ных нарушениях, ско-
лько добиться устране-
ния. недопущения 
впредь подобных на-
рушений, И от долж-
ностных лиц мы в пер-
вую очередь хотим ус-
лышать дельные пред-
ложения по улучше-
нию . качества работ, 
учета, организации ра-
бочего процесса. А 
слышим только жало-
бы иа кого-то. обвине-
ния всех и вся. только 

не себя. 

Так. на последнем за-
седании комитета рас-
сматривался вопрос о 
качестве строительства 
тепловых сетей. Пред-
ставитель субподрядчи-
ка — заместитель на-
чальника потока № 7 
А. Е. Храмеев. произ-
водивший работы на 
этом объекте, объяснял 
однозначно: «Объект 
внеплановый... необес-
печенность материала 
ми... сметной докумен-
тацией... Мы не вино-
ваты»... Да. отдел ы 
треста нередко вносят 
свой далеко не при-
глядной вклад в 
качество и органи-
зацию работ. От произ-
водителей работ по-
ступают жалобы на не-
своевременное и нека-
чественное составление 
проектно - сметной до-
кументации. частое ее 
изменение в процессе 
работы. необеспечен-
ность необходимыми 
строительными мате-
риалами. И особенно 
это касается внеплано-
вых объектов. Но от 
кого зависит непосред-
ственно КАЧЕСТВО 
РАБОТ? От кого зави-

село. в частности, что. 
бы трубы и эстакада 
иа теплотрассе не ви-
сели в воздухе? А на 
вопрос: • Почему не за-
били еще 20 свай? — 
А. Е. Храмеев ответил: 
«•Уже не помню» А 
ведь работники КТП 7 
получили зарплату .та 
весь < выполненный » 
объем работ. 
Когда же мы проник-
немся понимаем. что 
от качества нашей ра-
боты зависит и наша 
зарплата? Когда пере-
станем получать дваж-
ды за одну и ту же ра-
боту — имею ввиду 
переделки брака? Ведь 
яти же самые «допол-
нительные» деньги на 
переделку мы могли 
бы получить в виде до-
полнительной заработ-
ной платы. 

Иа заседание выносил-
ся также вопрос об 
учете и использовании 
попутного леса. вер-
нее — бесхозяйствен-
ности по отношению к 
нему. Хотелось услы-
шать дельные советы о 
том. как заинтересо-
вать людей я лучшем 
использовании его. а 
разговора не получи-
лось. Начальники, на-
пример. отделов под-
рядных работ и плани-
рования материально-
технического снабже-
ния. которые. каза-
лось бы. должны быть 
са м ы мн заиитересова11 -
пыми людьми в реше-
нии этого вопроса, по-
просту покинули засе-
дание. мотивируя свой 
поступок занятостью. 
Так что же получается? 
Неужели только коми-
тет народного контро-
ля заинтересован в 
повышении качества 
работ, устранении бес-
хозяйственности? По-
чему у нас в большин-
стве случаев все дела-
ется по принципу: «Ко-
со. криво, лишь бы 
живо?». Когда мы на-
учимся работать так. 
чтобы отпала полно-
стью надобность в 
контроле, в каком бы 
виде он не преподно-
сился? 

С Ш ВИДУ и . 
ведущий бухгалтер-

ревизор КНК. 



НАВСТРЕЧУ ПРОФСОЮЗНОЙ ОТЧЕТНО-ВЫБОРНОЙ КОНФЕРЕНЦИИ ТРЕСТА 

Настрой на работу 
ИДУТ ОТЧЕТЫ И ВЫБОРЫ 

Действительно, как отме-
шли выступающие, кри-
тики н докладе не про-
звучало, лишь отчет о 
проделанной работе. А 
жаль, критике в иерпук» 
очередь следовало «*>ы под-
вергну ть беоыннциатив-
ность большинства рядо-
вых членов ЩюфсоЮза. 
которые похоже. считают 
что профсоюзной об-
щественной— работой дол-
жны заниматься те. кого 
избрали, забыв при »том. 
ч т о геи — ЛЮДИ ОТ ОС-
НОВНОЙ работы не осво-
божденные и избраны для 
топ», чтобы организовы-
вать. а не * тянуть» за 
всех. 

По вернемся к ДОк.п 
13 ПЕМ ГОВОРИЛОСЬ 
том что работа нрофш 

д.\ 

всех его комиссий, была 
направлена иа мобилиза-
цию коллектива на выпол-
нение производств»иного 
плана. 11 па задача ре 
Шалась и решается успеш-
но. Только но итогам се-
ми месяцев товарооборот 
составил тысячи 
рублей — ЮЛ процента, 
спарен километр 
трубы — Н О процентов, 
такой же процент выпол-
нения но изоляции. на 
1.0!|.-1 процента выполнен 
план по грузонереработке. 
на 1.10.1 — по грузопе-
ревозкам. 
Отмечена удовлетвори-
тельная работа комиссий 
профкома, кроме знин-
маннцейся вопросами ох-
раны труда — все. что 
сделано в атом шшранле 

ннн. — не ее заслуга. 
Вскользь в докладе было 
сказано о деятельности 
комисс ни но трудовым 
спорам, в частности, про-
зв\чало: V Было рассмот-
р ю шесть заявлений 
< жалоб I. все они удовлет-
ворены». «А >то значит. 

сказал в своем выс-туи-
.а'ннн начальник УПТК 
А. П. Зверок. — чт<> 
профком во многих вопро-
сах проявляет принципи-
альное ть. Не идет, напри-
мер. на поводу у руко-
водства. ведь фраза 
•шесть заявлений удов-
летворено» означает — 
шесть приказов админи-
страции отменены». 
Жаль что подобие.го ана-
лиза в докладе не было— 
многие тезисы его прош 

ИЗ РЕДАКЦИОННОЙ ПОЧТЫ 
«Недоволен — забирай деньги...» 

Летом прели лого года я заплатил деньги за < адово, 
огородный участок с домиком, встушгге.т1«ный взнос в 
кооператив. В отделе социального разгитня мне на 
«иа.тн номер моего домика, не предложив даже взгля-
нуть иа него. Домик оказался не достроенным 

дожили другой, стоящий и иод.- Правда, предсо-
дате.ть кооператива заверил, что скоро будет сделана 
отсыпка. Не сделали ее и нынче по весне. А « нюне, 
так нн разу и не попав н свой домик, не поработай 
ни дня на участке, уехал я н отпуск, уверенный, что 
уж нынче-то осенью займусь им. Недавно пернул; .-!, 
глядь, а участок действительно отсыпан, аж домик по 
самые окна в песке — не подкопаешься Куда ушла 
ВОДЯ? В домике она. Настоящая болотина те-
перь здесь — тиной пахнет. Выход и председатель 
кооператива, и председатель профкома подсказывают 
«Забирай обратно деньги, желающего взять твлй уча 
сток, хоть сегодня найдем!». Да. очередь, знаю, очень 
большая, и желающие, чтобы долго не ждать, найдут-
ся. только зачем же на атом спекулировать'." 
Единственно чего хочу, чтобы домик не тонул в иоде, а 
рабочим, хочется пожелать. отсыпая, думать, буд-то 
это твой участок, твой домик. Случись так. едва ли бы 
кто сообразил воду в домик загнать... 

С. ШАРИПОВ. 
член садово-огородного кооператива 

(участок № 3) «Хуторок». 

ЛИ незамеченными II тем 
не менее зал не остался 
равнодушным — разговор 
состоялся довольно бур-
ный. интересный. В ос-
новном претензии и воп-
росы были в адрес проф-
кома треста, и. присутст. 
нукицие здесь председа 
тель профкома А, А. Лиг-
вииенко и его замести 
тель Р. К, Галочки на от-
Н1 тили на них. изив вы* 
ио.шеннс отдельных на 
контроль. В частности 
вопросы касались приоб-
ретения спортинвентаря, 
спортивной формы, музы-
кальных инструментов, 
приема специалистов для 
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центре. спортивном ком 
пле.ксе То есть. об орга-
низации Досуги работни-
ков управления. 
Люди, говоря о наболев 
шем. волнующем нх. вно-
сили конкретные предло-
жения. предлагали, спо-
рили .як можно сделать 
лучше. Кснечио. не обош-
лось и без крикунов, бро-
савших обвинения "в ни-
куда» — так. вообще, но 
их НИКТО Не поддержа т 
так и остались в одино-
честве. 

\ Л . \ Л Л А Л Л Л Л Л Л Л Л > Л Л Л Л Л Л Л Л Л Л Л Л А Л Л Л л 

В ходе выбором нового 
состава профкома. Не-
сколько человек взили 
самоотводы, но те. кто 
вошли в него, чувствует 
си. люди небезразличные 
по крайней мере сегодня 
работать наст|юены. 
Хочется пожелать нм уда-
чи и неиссякаемой .Нс'р-
ГН И. 
Новые члены профкома 
удовлстворили пожелания 
конференции —едино! л а и ю 
изб]>алн председателем 
А. А. ГОРОБЧУК. 

Л. ПАВЛОВА 
> - ^ Л Л Л Л Л Л Л Л Л Л Л / у Л Л ; 

НАША АНКЕТА 

Открытое 
письмо 

П Р Е Д С Е Д А Т Е Л Ю 
КООПЕРАТИВА 

Уважаемый Виктор Яков-
левич! 
Мы прочитали в нашей 
газете ваше выступление 
об у плате взносов члена 
ми садово-опчюдного ко-
оператива. 
Мы имеем огороды но 
3 - Я лет Мы уплатили 
взносы, а что Вы дли нас 
сделали? Д«чюг.\ — мы 
отсыпали — ходили с 
письмом I. управляющему 
и нам сделали: торф, зем-
лю. навоз — сами завози-
ли за свои деньги. Обе-
щанного электричества до 
сих пор нет, воды нет— ко-
лодцы сами копаем: авто-
бус сами выбиваем... 
Где и что Вы все же сде-
лали? 

СТОПНИКОВА. 
ТОЛСТОЛУЦКАЯ 

ЦИМЕРМАН. 
ФАХРЕТДННОВА. 

(огороды за РЭБфлота) . 

В октябре нынешнего года состоится 
очередная отчетно • выборная проф-
союзная конференция треста. 
Сегодня нам предстоит назвать име-
на кандидатов в будущий состав проф-
союзного комитета, его лидеров. 
Не исключен вариант, что кто то нз 
вас, работников треста, предложит нп 
пост председателя профкома, его за . 

мгетителя, членов профкома свою 
кандидатуру. Это будет приветство-
ваться. поскольку человек, пожелав 
ншй профессионально заняться обще 
ственной работой, будет выполнять ее 
от души. 
Просим, не откладывая, ответить ни 
вопросы анкеты н передать ее в ре-
дакцию нашей газеты 

1 Ваше мнение о роли профсоюза в жизни коллектива треста? 

2 Положительное в работе профкома 

3. Отрицательное в работе профкома 

Л. Что бы вы хотели изменить п работе профкома? 

5. Важнейшая на ваш взгляд задача, которую необходимо сегодня поставить 
перед профкомом треста? 

в. Кого вы видите председателем профкома треста? 

7. Кого вы видите заместителем председателя? 

в ~ я ХОЧУ' 'БЫТЬ"ПРЕДСЕДАТЕЛЕМ' ПРОФКОМА ТРЕСТА 

(укажите пашу фамилию, имя. отчество, место работы) 
С. Я ХОЧУ Б Ы Т Ь ЗАМЕСТИТЕЛЕМ ПРЕДСЕДАТЕЛЯ 

(укажите шину фамилию, имя. отчество, место работы) 

В СОСТАВ ПРОФКОМА ПРЕДЛАГАЮ: 

(можно указать до десяти и более фамилий) 

При заполнении анкеты свою фами-
лию указывать не обязательно 
ПРОСЬБА: переслать анкету в редак-

цию в течение недели после выхода 
зтого номера газеты. 
СПАСИБО З А З А П О Л Н Е Н Н Ы Е 
АНКЕТЫ! 

/^ /V^лллллл/^ллл^лллV^лллллллллл,V. 

ВСТРЕЧА ВОИНОВ- ИНТЕРНАЦИОНАЛИСТОК 

«НОВЫЕ ИМЕНА...» 
ИХ ЗНАЮТ ПОКА НЕМНОГИЕ 

П ОМ ИНТЕ, как школь-
* * пиками мы ВОСХЙ-

щаННО смотрели на бывших 
фронтовиков, приглашен • 
ных па сбор. Слушали их 
рассказы о войне, и. пред-
ставляя там — на мес-
тах сражений—их. благо-
говели. Шли годы, по 
чувства, отношении наши 
к ветеранам войны изме-
нились лишь в том плане, 
что стали сдержаннее, пе-
решли в глубокое осознан-
ное уважение. Они всева-
ли. ото) были в боях, рис-
куя собственной жизнью... 
ОНИ! Имена многих, ра-
ботавших и работающих в 
нашем тресте, хорошо из-
вестны: СтрутинскиЙ. Ива-
нов, Бугров. Туров... Лю-
ди. убеленные сединой, 
щедро оставленной нм 
временем, 
А зги. новые имена, зна-
ют в т|>ес.те немногие — 
воинам, о которых пойдет 
речь, до тридцати, но нет. 
нет да и сверкнет в чьих-
то волосах сединка. Речь 
идет о ребятах, повидав 
т и х смерть, пройдя через 

огонь «Афгана*. 
Вот они: Р Б МУГАЛИ-
МОВ - плотник. С. А. 
ТЕРПУГОВ — тракторист 
- о б а из КТП-7. В, А. 
БИЗНН — с в а р Щ И к 
КТП-3. Ф Ф. ШАИХУТ 
ДИНОВ—водитель СУ-18. 
В. В. ЛЕОНОВ води 
тель УМ-Ю. С. В. КУЧЕ-
Р Е И КО - газоре з ч н к 
УПТК Ф Ф ШАРАФУТ 
д и н о в — автослесарь 
УМ-19. Ф К МАХИЯ-
НОВ — машинист трубе» 
укладчика КТП-2 Загля-
нув в их военные билеты, 
во многих вы увидите за-
пнен о боевых ранениях 
Да... время другое. но 
чувства — те же. Как и 
прежде. с восхищением 
глядят мальчишки, узнав, 
что эти парни были на 
настоящей войне Чувства 
глубокой симпатии йены 
тываем к ним и мы. взрос-
лые. Именно нм. отправ-
ляя своих сыновей на за . 
пятия в различные сек-
ции афганского клуба 
«Красная звезда», мы в 
немалой степени доверяем 

воспитание своих детей. 
Высок их авторитет сре-
ди подростков — верят 
им. тянутся к ним. 
— Чем заниматься ребя-
там в Магистрали? — 
спрашивает председатель 
клуба «Красная звезда» 
Виктор Георгиевич Шенс-
ненов. — ни кино, ни 
клуба. Решили мы орга-
низовать здесь пацаион в 
секции — получилось. Се-
годня уже около 113 че-
ловек с интересом лани-
маются военным делом, 
борьбой. С удивительной 
легкостью .многие решают 
уже задачи на топогра-
фических картах. Правда, 
если ребята легко отклик-
нулись на наше предло-
жение. то руководство 
спорткомплекса - Маги-
страль» долго чинило пре-
пятствия. не выделяя вре-
мя для занятий в спорт-
зале. Лишь спустя т|>н ме-
сяца. убедившись все же 
п пользе дела. которое 
мы затеяли, пошло нам 
навстречу. С I сентября 
секции вновь начнут ра 

ботать в потную силу. 
Э ТОТ Р А З Г О В О Р со-

^ стоялся недавно в 
парткоме треста, где соб-
рались воины - интерна-
ционалисты — молодые 
рабочие треста. Сюда, 
чтобы поближе познако-
миться с их интересами, 
нуждами, пришли управ-
ляющий трестом В. Е. 
Малюгин, секретарь парт-
кома Ю. А. Орлов, заме-
ститель председателя 
профкома Р. К. Галочки-
на. 

Отвечая на вопросы, ре-
бята искрение возмуща-
лись бездушием, иепоря. 
дочностыо некоторых ра-
ботников треста (к сожа-
лению фамилий названо 
не было) ио отношению к 
ним. они не исключают, 
что и ко всем осталь-
ным... 
Из УМ-19 уходил в ар-
мию Фларнд Шарафутдн-
нов. Служил в Афгани 
стане. Вновь вернулся в 
свое управление, где и 
книжка трудовая его до-
жидалась «У нас сокра-
щение... Принять не мо 
жем!» — был ответ. При-
няли. конечно. но при-
шлось походить по раз-
личным инстанциям, где... 
порой и нервишки подво-
дили — выплескивались 

змоцнн возмущения, что. 
естественно, собеседникам 
не нравилось. Сегодня ра-
ботает парень, но обида 
глубоко засела. 
Пришел нз отпуска Сер 
гей Терпугов, глядь, а его 
тралл разукомплектован-
ный стоит. Две недели хо. 
дил — выяснял. Бесполез-
но — никто ничего ни 
знать, ни слышать ие хо-
чет. Потом предложили: 
сам собирай, вари . . А 
что делить? За чье-то го-
ловотяпство он теперь 
расплачивается в прямом 
смысле заработок в 
два раза меньше, А дей-
ствительно: кто за зто на-
плевательское отношение 
к человеку ответит? 
В обоих случаях ребята 
столкнулись с бездушием 
Иавершн.' ие случайно на-
ше правительство издает 
специальные постановле-
ния о различных льготах 
для афганцев, где-то даже 
особом ним отношении, 
а мы ллементарно от хам-
ства нх оградить не мо-
жем... 

Неприятно слышать такое, 
однако, разговор состоял 
ся доверительный, добро, 
желательный. Если су-
дить о настрое пред-
ставителей администра-
ции. парткома. проф-
кома. — не бесполезный 
Обсудили вопросы: полу-
чения жилья — предло-
жено ребятам несколько 
вариантов, в том числе че-
рез МЖК: приобретения 
санаторио - курортных пу-
тевок: организации воен. 
но - спортивных секций и 
лагеря для детей работой, 
ков треста, занятия и вос-
питательную работу в кото-
рых будут вести афганцы. 
Кстати, до зтого дня ребя-
та между собой знакомы 
были не все Эта их пер-
вая встреча за чашкой 
ароматного чая с пирогом 
думается, явится толчком 
к более тесному знакомст-
ву и дружбе. Хочется на-
деяться. что они станут 
и п молодежной среде1 

треста своеобразным орга-
низующим ядром. 

Л. ТОКАРЕВА 

Коллективы треста, комплексного технологического 
потока М 9 выражают соболезнование заместителю 
начальника КТП-9, заместителю секретаря партко-" 
ма Алексею Степановичу Карелину но поводу преж-
девременной смерти его сестры 
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С СОВЕТА 
ТРУДОВОГО 

КОЛЛЕКТИВА 
В дневник соревнования 

ИЮЛЬ 
Напряженным был июль во всех подразделениях трес 
та — коллективы трудились на двух сдаточных объек-
тах: П РОД У КТО ПРО ВОД Е Гусинский ГПЗ 
Ю. Балыкский ГПЗ н на школе в поселке Тепличном. 
ПО ИТОГАМ Р А Б О Т Ы ЗА МЕСЯЦ (итоги подводи 
лиеь по нсзой бальной системе — опубликована в 
№ 3 2 нашей газеты) среди подразделений ПЕРВОП 
ГРУППЫ: ПЕРВОЕ место присуждаю КТП 10. на-
бравшему в соревновании 4 5 . 3 балла; ВТОРОЕ— 
КТП-6—96: Т Р Е Т Ь Е — К Т П - 2 — 13.7 далее места 
распределились в следующем порядке. КТП-5 (12.0 
'.алла,. КТП-3 (—3). КТГ1-13 ( — 20) КТП-1 ( — 25). 
;ТП-4 (—40) : 

ВТОРОЙ ГРУППЫ: ПЕРВОЕ место — КТП-7 (27 
баллов). ВТОРОЕ—КТП-9 (22.2). Т Р Е Т Ь Е - С У - 1 Н 
(21.1). на четвертом—УПТК (0) — увеличение издер-
жек. 
УМ-19 в июле снято с соревнования из-за случаев по-
падания работников в медвытрезвитель. 
НА ОСНОВАНИИ действующего ПО ЛО ЖЕНИЯ об 

оплате и стимулировании труда, данных ЭВМ. состав-
ленных на основе экспертных оценок, всем иодразде-
ленням треста, :1а исключеш«ем КТП-4. не выполнив-
шего задание, определи! КТУ-1. 

АВГУСТ 
НА ПРОДУКТОПРОВОДЕ всеми линейными потоками, 
кроме КТП-3, сорвано выполнение ;»адання. 
Гыбильно выполняя все виды работ, идет поток .V- 2. 
Одна нз причин срыва сроков строительства в КТП-4 — 
неисправная техника. Этот же вопр<к поднимали на 
совет» представители потоков .V- 1 Н. однако в четвер. 

* ..бстачовка особенно серьезная. Начальник УМ-19 
• С А Зотоь заявил на совете, что с понедельника 1-1 

сентября) 10 человек ремонтников постоянно будут 
находиться и этом потоке. 
М. К ВЕДЕРНИКОВ — главный инженер треста: 
- При облете трассы мы наблюдали следующую кар-
тину на участках строительства триста Мегноягрубо-
проводстрой вовсю идут работы — выполнение —в два 
раза выше нашего. Что на наших трассах? 
9 .30 ...В потоках: № 6—вся техника стоит но кустам: 
№ 4 - работают только сварщики, хотя в это же вре-
мя можно делать пригрузку: № 1 —затишье.. . 
Отставание серьезнейшее по строительству собственны-
ми силами. 

Формирование проекта плана 
подрядных работ 

на 1990 год и заключение 
договоров подряда 

С информацией выступила заместитель начальника 
отдела ОПР и НТ Л. В. Коваленко: 
— На 1990 год тресту предложено объемов на 52314 
тысяч рублей в то время как в нынешнем году —на 
78500 тысяч. Из имеющегося набора—линейного строи-
тельства .тишь на 47 миллионов рублей. Кроме того, 
на 10 миллионов рублей объемов до сих пор нет про-
ектно - сметной документации, что в конце концов 
приведет к автоматическому исключению нх нз плана. 

Подготовка к зиме 
СУ-10 предстоит до конца месяца закончить все рабо-
ты в трассовых жилгородках (Ершовка. Белозерка). до 
15 сентября запустить теплотрассу в п. Савкино. 

Помни, что ты руководитель 
Управляющий трестом В. Е. Малюгин поднял вопрос о 
неэтичном поведении с окружающими их людьми глав-
ного инженера СУ-18 А. В. Саликова и начальника УПТК 
А. И. Зверка. В результате конфликтов в адрес адми-
нистрации и редакции газеты поступили на них жало-
бы. С последними предстоит еще разобраться, однако 
факты сами по себе тревожные. Каждому руководите-
лю. несмотря на занятость, следовало бы уделять себе 
время на изучение и «практические занятия» по ЭТИ-
КЕ ПОВЕДЕНИЯ РУКОВОДИТЕЛЯ. 

Будет обсуждаться в сентябре 
На очередном заседании совета трудового коллектива 
в числе д р у т х будут в повестке вопросы: 
У Т В Е Р Ж Д Е Н И Е П Р О Г Р А М М Ы СТРОИТЕЛЬСТВА 
НА 1990 ГОД. Р А С П Р Е Д Е Л Е Н И Е О Б Ъ Е М О В 
СТРОИТЕЛЬСТВА МЕЖДУ ПОТОКАМИ 
О ВЫПОЛНЕНИИ МЕРОПРИЯТИИ ПО РЕКОН-
СТРУКЦИИ И Р А С Ш И Р Е Н И Ю СВАРОЧНО-ИЗО-
ЛЯЦИОННОИ Б А З Ы . 

ПРОЛЕТАРИИ ПСЕX СТРАН. СОЕДИНЯЙТЕСЬ! 

Л» 3 6 (379) 
ВТОРНИК. 12 сентября 1989 г. 

Г а з е т а в ы х о д и т с ф е в р а л я 1983 г. ОГНИ 
ТРАССЫ 

ОРГАН ПАРТКОМА, АДМИНИСТРАЦИИ, ПРОФКОМА, КОМИТЕТА КОМСОМОЛА 
ТРЕСТА САМОТЛОРТРУБОПРОВОДСТРОИ 

Н И Ж Н Е В А Р Т О В С К Т Ю М Е М С К О П С А М О Т Л О Р Т Р У Б О П Р О В О Д -
С Т Р О П М А Л Ю Г И Н У 

М О С К В А М И Н Н Е Ф Т Е Г Д З С Т Р О П Ч И Р С К О В У 
В Ы Р А Ж А Е М Б Л А Г О Д А Р Н О С Т Ь КОЛЛЕКТИВУ ТРЕСТА САМОТЛОРТРУБОПРОВОДСТРОИ 
ЗА СВОЕВРЕМЕННО ОКАЗАННУЮ ПОМОЩЬ ПРИ ПРОВЕДЕНИИ РЕМОНТНЫХ Р А Б О Т 
2 5 - 2 6 АВГУСТА НА ГАЗОПРОВОДЕ Н Г П З ПА Р А Б Е Л Ь ОТЛИЧНОЕ КАЧЕСТВО 

ХОДАТАЙСТВУЕМ О МАТЕРИАЛЬНОМ ПООЩРЕНИИ НЕПОСРЕДСТВЕННЫХ 
УЧАСТНИКОВ ОГНЕВЫХ Р АБОТ 

ТОМСКТРА НС ГАЗ ТОЛ М АЧ ЕВ 
П Р Е Д С Е Д А Т Е Л Ь СТК Ж У К О В 

На совете трудового коллектива треста управляю 
щнй В. Е. Малюгин, зачитав телеграмму, еще раз 
П О Б Л А Г О Д А Р И Л за добросовестный труд и по-

мощь соседям К О Л Л Е К Т И В КОМПЛЕКСНОГО 
ТЕХНОЛОГИЧЕСКОГО ПОТОКА 3 — 
Н А Ч А Л Ь Н И К В Т ОРЕХОВ 

На сдаточном объекте «продуктопровод» 
В С Е Н Т Я Б Р Е 
П Р Е Д С Т О И Т 

В течение сентября ли-
нейным потокам предсто 
ит выполнить на продуь 
топроводе объем геи под-
рядных работ на сумму 
0081 тысяча рублей, соб-
ственными силами — 
4851 тысяча. 
Комплексный технологи 
ческнй поток .V- 1 должен 

выполнить монтаж линей-
ной части щюдуктопровсь 
да — 8 километров ос-
новной и 4 километра ре-
зервной ниток, ввести 12 
километров трубопровода. 
КТП-3 — окончить рабо-
ты по всем видам на " чи-
стках БГ113 - 542. 5 4 2 
— 5 6 3 километры. Ввести 
34 .2 километра; КТП-4 — 
выполнить монтаж линей-

ной части основной нит-
ки — 3 к и л о м е т р . ре-
зернной —8 кнломст,^и. 
ввести 11 километров: 
КТИ-6 — (жончнть ли-
нейные работы, ввести 
36 километров. 

К А Ч Е С Т В О 
С хорошим качеством ра-
ботали в прошедшую неде 
лю (с 4 по 9 сентября) 

все линейные потоки. Тан, 
из 97 п р к о н т р т н р о в а н -
пых на продуктопроводе 
I варенных стыков лишь 
одни подлежал ремонту 
(КТП-4). Надо отметить, 
что поток .V' 4 заметно ак-
тивизировал работу и на-
брал присущие этому кол-
лективу высокие темпы — 
за неделю здесь сварено 
40 стыков. 

Навстречу отчетно-выборной профсоюзной конференции 
А н к е т а « н а в с т р е ч у п р о ф с о ю з н о й к о н ф е р е н ц и и » , 
о п у б л и к о в а н н а я в п р о ш л о м н о м е р е н а ш е й г а з е -
ты, в ы з в а л а н е м а л ы й и н т е р е с у р а б о т н и к о в т р е -
с т а : в р е д а к ц и ю , н а р я д у с а н к е т а м и , с т а л и п о -
с т у п а т ь р а с ш и р е н н ы е о т в е т ы - р а с с у ж д е н и я , к о -

торые мы будем публиковать по мере их по-
ступления. 
В целом анализ анкет будет дан в нашей газете 
26 сентября. Присылайте заполненные анкеты, 
статьи - размышления по поводу предстоящих 
выборов. 

НАША АНКЕТА-. 

Приближается вре.мя от-
четно - выборной профсо-
юзной конференции. Хо-
чется надеяться, что это 
будут не только новые 
выборы, но и В Ы Б О Р Ы 
ПО-НОВОМУ. 
В этой связи хотелось бы 
высказать некоторые свои 
пожелания и соображе-
ния. 

Предвыборная кампания 
похоже началась с анке-
ты. опубликованной в га-
зете... Редакция газеты 
недостаточно активно взя-
лась за организацию это-
го важного в жизни трес-
та события. Такую работу 
НУЖНО было начать рань-
ше. Оставляет желать 
лучшего и содержание са-
мой анкеты. Практически 
все вопросы еформулщю-
ваны в слишком обобщен-
ном виде. Такая неор-
ганизованность, в первую 
очередь, является свиде-
тельством. нерасто|юшто-
сти. инертности и, в опре-
деленном смысле, предвы-
борной растерянности на-
ших общественных орга-
низаций. ведь даже идея ан-
кетирования идет не от 
них. 
Ни в коем случае нельзя 
замалчивать этот серьез-
ный вопрос. откладывая 
его обсуждение до к о н - ' 
ференцнн. Иначе мы мо-
жем превратить ее не в 
конструктивный грамот* 

ПРЕДЛАГАЮ 
-.ТОЧКА ЗРЕНИЯ 

ный форум, а в шумную, 
амбициозную кампанию, 
неспособную выработать 
свою позицию, найти под-
ходы к решению задач 
стоящих перед новым сос-
тавом профкома. 
Профсоюз так или иначе 
затрагивает интересы бук-
палыю каждого из нас. 
поэтому без самого ши-
рокого предварительного 
Обсуждения этого вопроса 
и обобщения результатов 
такого обсуждения нельзя 
выносить решение вопро-
са на конференцию, в ко-
торой примет участие до-
вольно узкий круг людей. 
Подобная постановка воп-
р с а объясняется букваль-
но критическим состояни-
ем всей нашей щюфеоюз-
ной работы — проблемы 
эти фактически но всей 
стране. 
Относительно ж е профсо-
юзного комитета треста 
трудно сказать что-либо 
конкретное — работы его, 
как таконой. люди не ви-
дели — нет гласности. И 
это одна нз серьезнейших 
причин того, что в боль-
шинстве своем работники 
треста считают, что руко-
водители щюфкома со-
вершенно утратили связь 
с трудовыми коллектива-
ми. стиль н методы нх 
работы устарели. 
Необходимо менять каби-
нетный стиль деятельно-

сти .Это нужно учесть цню он проявляет в решс-
в своей работе вновь из-
бранным освобоящепным 
руководителям профсоюза. 
В свяли со всем этим во 
главе нашей профсоюзной 
организации должен сто-
ять человек принципиаль-
ный и требовательны <1, 
способный в случае необ-
ходимости противостоять 
«нажиму» администрации, 
умеющий не только орга-
низовать трудящихся, но 
и при необходимости, уп 
разлить процессами в ра-
бочих коллективах. 
В потоках и подразделе-
ниях наверняка есть не-
формальные лидеры, поль-
зующиеся поддержкой и 
у паже и нем коллектива. 
способные взвалить на 
свои плечи столь тяже-
лый груз ответственности. 
ВЫДВИГАЙТЕ СВОИ 
КАНДИДАТУРЫ! 
ВЫДВИГАЙТЕ СВОИХ 
КАНДИДАТОВ1 

ИЕ СИДИТЕ И НЕ ОТ 
М А Л Ч И В А П Т Е С Ь за-
няв выжидательную пози-
цию! 
На мой взгляд одни нз та-
ких кандидатов на пост 
председателя профкома 
треста — машинист крана 
трубоукладчика ктп-о 
СИТНИКОМ А Л Е К-
С А Н Д Р ГРИГОРЬЕВИЧ 
Свою гражданскую пози-

ннн многих вопросов, ра-
ботая в парткоме треста. 
Обладает достаточными 
организаторскими способ-
ностями. Говори) об этом 
с уверенностью, как быв 
шн'й работник ОГМ СУ-18. 
тесно сталкивавшийся по 
работе с А . Г. Ситнико-
вым. 
Хотелось бы надеяться на 
то. что газета в оставшее-
ся до конференции время 
будет активно и заинте-
ресованно участвовать в 
ее подготовке. Желатель-
но. чтобы и потенциаль-
ные кандидаты на пост 
председателя профкома 
публично — через газету 
—высказали свои взгляды 
и соображения по поводу 
состояния дел в профсо-
юзной организации треста 
и путях совершенствова-
ния ее деятельности. Ду-
маю. выуоры не только 
председателя щюфкома и 
его заместителя, но и всех 
членов будут н р х о д и т ь на 
альтернативной основе. 
Хотелось бы также выска-
зать ПОЖЕЛАНИЕ: ВЫ 
Б О Р Ы ОСВОБОЖДЕН-
НЫХ РУКОВОДИТЕЛЕЙ 
ПРОФКОМА С Д Е Л А Т Ь 
ПРЯМЫМИ И ТАИМЫ-
МИ. 

В ПРЫТКОВ, 
инженер КНК. 



Навстречу отчетно-выборной профсоюзной конференции треста 
НАША АНКЕТА = = = = - ИНТЕРВЬЮ С САМИМ СОБОЙ 

Хочу быть председателем! 
В инке те в восьмом 

пункте «ХОЧУ ВЫТЬ 
ПРЕДСЕДАТЕЛЕМ ПРО-
ФКОМА Т Р Е С Т А . ты, 
Юрнй. указал свою фами-
лию. Что это: искреннее 
желание возглавить проф 
ком или... пошутил? 

• Л не собираюсь ограни. 
читы-я анкетой оставшись 
там лишь процентной еди-
ницей. Заявив о своем 
намерения стан ы» перед 
собой следующие цели, 
организовать н юллектн 
т.- треста предпы"н»рн\1<> 
кампанию, разбудить 
гражданскую активность 
всех членов профсоюза, 
создать (ЦЧ'ЦеДсИТ Д» МО 
критических выб0|юв. По-
ка »то лишь м л инициа-
тива — найдет тн она под-
держку? Надеюсь обрести 
еДИНОМЫШЛеНННКОВ. 

Уверен, найдутся людн. 
которые поставит под сом-
нение твои благие наме. 
рення. 
- Де :а.1 ..тот шаг. я Не 
преследую кор1астных пи-
терской в плане получе-
ния материальных благ, 
что многие связывают с 

работой в профсоюзе — 
заработок устраивает ме-
ня и на этой |>аботе. квар-
тиру имею место в детса-
де > ребенка есть, в Даче 
не нуждаюсь, к л о т о в ы м 
машинам рапнодушен. Де-
фициты '.' Здесь я ничем 
не отличаюсь от н.'ех. по 
надеюсь приобрести нх иа 
разных нравах со всеми, 
не злоупотребляя служеб-
ным положением. 

И все-таки, зачем тебе 
все это нужно? 
- По характеру я опти-

мист. начальство считает 
меня, где-то маке имали-
стом. В будущем году мне 
ионо.тяеген 30 лет Ду-
маю. самый возраст но. 
пробовать себя и серьез-
ном деле, перестройка да-
ет такой шанс любему из 
нас. 
- Несколько слои о себе. 
- В Нижневартон-.-ке с 
1082 года Мой отец о г 
Да 1 свыше тридцати ЛС-Т 
работе и неертяной и газо-
вьй иромышлепио-.-гн. По-
еме службы в ВМФ и я 
три с половиной г.»да ра-
ботал машинистом ком 

нрессмрок на Белозерном 
ГПЗ. Поступил в универ-
ситет на факультет жл р-
на.тистикн - сменил иро-
фессию. В газете «Огни 
Т|»ассы» — с 1085. кор-
респондент С 1086 года 
я партии. Женат. имею 
сына четырех лет. ну. и, 
естественно, недостатки— 
ие без этого. 

— Профсоюзы сегодня. 
Твое мнение? 
— В глубоком кризисе — 
необходимы перемены 
Понимание «того пришло 
не сразу Еще работая на 
заводе, я имел возмож-
1ЮСТЬ изучить ситуацию в 
самых низах. Не одно 
И 1 ю е | > с о 1 о з н о е собрание 
проходило на моих гла-
зах. Испытал глубокое 
разоча|м>иание. Это было 
до 1»85 года Сегодня ко-
нец 1980. а ситуация в 
профсоюзе- Не изменилась. 
Четыре Года работы в 
Газете, где мне приходи-
лось «освещать» профсо-
юзную жизнь практиче-
ски из ничего. — выса-
сывая положительные фа-

кты.— окончательно сфор-
мировали мои убеждения 
Сейчас в тресте проходит 
отчетно-выборная кампа-
ния — самое время для 
бурных дискуссий, поиска 
путей обновления... Одна-
ко. наблюдается затишье, 
складывается впечатление 
что всех все устраивает. 
О перестройке рае'юты 
(Цюфсою.еа — ни слова 
собрания проходят по на 
саженной кслее. Рабочие 
говорят: «Что толку под-
нимать вопросы — все 
равно их никто не реша-
ет». Это говорит о том. 
что профсоюз не стоит на 
защите интересов трудя-
ишхея. а отсюда н автора, 
тег его низок. Люди не 
верят в перемены, вот что 
самое страшное. 

— Сейчас широко обсуж-
дается проект Закона о 
нравах профсоюзов Твое 
отношение? 

— Не думаю, что приня-
тие Закона в кор.не изме-
нит ситуацию в каждом 
коикретном коллек гши 
Немало хороших законов 

принималось и раньше 
Многое1 будет зависеть ог 
тех людей, которые при-
дут в щюфком в ходе вы 
борной кампаиии уже в 
октябре этого года. Воз-
можно. я идеалист. но 
считаю, изменить кое:-что в 
деятельности щюфко.ма 
можно н сейчас, не дожи 
дан!ь директивных указа-
ний сверху 

- У тебя есть своя про-
грамма? 
— Пока в общем Есть ин-
тересные задумки. мно. 
гое еще сумбурно. Готов 
принять советы и предло-
жения любого. КТО Про-
явит заинтересованность. 
Д\ маю опубликовать свою 
платформу в газете, как, 
надеюсь, сделают и дру-
гие П|н.'тенденты на ме-сто 
иредседателя профкома. 

- И ты серьезно веришь 
в успех? 
— А почему бы и нет! 
Многие меня знают. я 
знаю проблемы коллоктн-
ва. есть желание рабо-
тать. Надеюсь на поддер-
жку. Пусть ничего не по-
лучится. и я проиграю— 
такой вариант не исклю-
чаю. слишком велики без-
верие в профсоюз. апатия 
людей, однако это меня 
не смущает. 

Интервью подготовил 
Ю ИППОЛИТОВ. 

Из редакционной почты 
Что стоит на пути арендного подряда 

Все 
кувырком... 

Теоретически все ироде 
бы ясно и понятно. Но 
ДОХОДИТ ДО КОНК1КТИЫХ 
вопросов в работе, н вся 
теория летит кувырком. 
Это вопросы ремонта, ма-
териального обеспечения, 
и тем числе и горюче-
смазочными материалами. 

Ежедневные 
ки сверху ш 
гать планово, 
Не всегда м 
г о дня знает. 
заниматься зантр 

.орректи реие-
ДаюТ рабо 

равномерно 
тлектни се-

чем будет 

ЛС*)И>ЙИОЙ т е х н и к о й Все 
экскаваторы у нас в пото. 
ке практически давно вы-
работали свой ресурс. Все 
чаще стали случаи сры-
вов погрузки антосамо-

свалов. При нынешинх 
обслуживании и условиях 
эксплуатации. не далее, 
как через сезон, мы оста 
немея без рыхлителя. При 
ныходе техники из ремон-
та (из УМ-19). обнаружи-
вается масса недоделок, 

прямо можно сказать — 
халтуры При расчетах 
же за реме нт асе громче 
слышится со стороны ре-
монтников слово — «под-
пиши!». 

Н. СЛИНКИН. 
механизатор КТП-9. 

«Подпиши!» 
Вольшую Т|Ч'ВОГУ вызы-
вает подготовка техники 
I. работе и осенне-зимний 
период. Особенно бедст-
венное положение с зем-

ПОЗДРАВЛЯЕМ С ЮБИЛЕЕМ! 
С 5 0 - л е т н и м ю б и л е е м п о з д р а в л я е т 
к о л л е к т и в У П Т К м а ш и н и с т а тру -
б о у к л а д ч и к а В и к т о р а И в а н о в и ч а 
К Л Е Й М Е Н О В А ! 

Желает ему доброго здоровья, ус. 
пехов в его нелегкой работе и, ко-
нечно. Б О Л Ь Ш О Г О С Е М Е Й Н О Г О 
С Ч А С Т Ь Я ! 

«ОГНИ ТРАССЫ-90» 

Благодаря телевидению, радио, газе-
там каждый хорошо осведомлен о со-
бытиях в стране, за рубежом, в курсе 
международных военных конфликтов 
п открытий ученых. Н а в с е г д а ли ны 
знаете ей «аналогичных» событиях 
в тресте Самотлортрубог^юводстрой, 
где проводите, согласитесь, большую 
часть своего времени?! Конечно, ес-
ли вы считаете, что незнание проис-
ходящего здесь гарантирует вам спо-
койствие н благополучие, ни в коем 
случае не подписывайтесь на газету 
«ОГНИ ТРАССЫ»! Мало того. что 
это продлит на многие годы жизнь 
вашей нервной системы, изолирован 
ее от проблем почти трехтысячного 

коллектива, это еще позволит на 52 
КОИЕИКИ СЭКОНОМИТЬ ВАШ 
СЕМЕИНЫП Б Ю Д Ж Е Т (52 кои. — 
годовая подписная иена газеты) 
В Ы Б И Р А П Т Е : крепкие нервы или .. 
Если надумали. еще не поздно 
ПОДПИСКА ПРОДОЛЖАЕТСЯ! Ее 
вы можете оформить в Союзпечати 
или у общественного распространите-
ля » вашем коллективе. 
Напоминаем ИНДЕКС газеты: 5-1395. 
А ТЫ УЖЕ ПОДПИСАЛСЯ НА 
МНОГОТИРАЖНУЮ ГАЗЕТУ ТРЕ-
СТА САМОТЛОРТРУБОПРОВОД-
СТРОИ «ОГНИ Т Р А С С Ы » ? 
Судя по фотографии, у этих девушек 
замечательные нервы! 

Тайны тибетской 
медицины 

КАК ЛЕЧИТЬ ЖЕЛУДОК 
При язве желудка и 12-
перстной кишки применя-
ется следующее лечение: 

П'Зть натощак утром и 
перед обедом но 100 г. 
напара чистотела. Траву 
надо брать до половины 
сосуда, мелко нарезанной 
вместе с корнем и запол-
нять сосуд кипятком. Па 
ночь не принимать. Если 
трава сухая, сосуд напол 
пять до одной трети. Курс 
2 — 3 недели. 
При язвенных колитах. 
находясь на диете, на про-
тяженна -1 месяцев ме-
жду приемам:! нищи съе-
дать понемногу ядра грец-
ких орехон (70 г в день). 
Вместо воды желательно 
потреблять отвар корня 
окопника, калгана и льня-
ного семени. Улучшение 
наступает через месяц, а 
спустя четыре месяца — 
стойкое выздоровление. 
Прн болезнях желудочно-
кишечного тракта можно 
воспользоваться такими 
напарами: мыльнянка, чеб-
рец, мать-и-мачеха, пиж-
ма. окопник; мелисса, бес-
смертник, ромашка: нако-
нец. ягоды бруоннки. по-
лынь. ягоды Черники, ко-
рень валерианы При бо-
лях в желудке — нанар 
зверобоя, таволги, крапп 
вы либо отвар из 1и*рего-

Йадок грецкого ореха, 
ри повышенной кислот-

ности — нанар следующе-
го сбора: мята перечная, 
тысячелистник, зверобой 

— 2 ча.-ти. ссмя укропа, 
б о ' вник — '/* части: 
при пониженной кислотно-
сти — нанар такого сбо-
ра. мята перечная, суше-
ница болотная, спорня, ро-
машка, семя укропа, тми-
на. валериана ('/•» часть), 
хмель |>|4 часть). Пить на 
тощак, курс 2 — 3 месяца. 
При хронических желу-
дочных заболеваниях — 
гастритах, язвах, а также 
воспалении толстой киш-
ки каждый день на протя-
жении месяца съедать до 
8 г .прополиса, при этом 
надо долго жевать. Луч-
ше всего это делать на го-
лодный желудок. В слу-
чае аллергии лечение не 
прекращать. 

Перепечатка из газеты 
«Лесная промышлен-
ность ». за 29 августа 

(Продолжение следует) 

Почему 
Шарипов'г 

С СОБРАНИЯ 

КТП-7 

Председатель профкома 
КТП-7 Василий Гаврило-
внч ЖИВНИЦКИП отчи-
тался о ...иепроделаякой 
членами пре>фкома работе. 
Естественным нродолже 
иием развивающихся да-
лее событий было призна-

ние работы врофкома «НЕ-
УДОВЛЕТВОРИТ Е Л Ь 
НО» 
Так ли уж все было вло^ 
хо? Если быть объектив-' У 
нымн. то в этом коллек-
тиве по профсоюзной ли-
нии делалось гораздо 
больше, чем в большинст-
ве других в тресте, но .. 
Сколько можно кривить 
душой? В итоге — «неуд». 
Да. людей не устраивают 
сегодня стиль н методы 
работы этой общественной 
организация. Уже это вы 
зывает симпатии и обна-
деживает. что с их уча-
стием. наконец-то все из-
менится... Правда, насто-
раживает н тот факт, что 
на прошлом отчетно-вы-
борном собрании критики 
было ие меньше, а ре 
зультаты!? 

Собрание настояло на прн- ^ 
мых выборах председате-
ля профкома потока Им 
стал Салааат ШАРИПОВ, 
«Почему Шарапов?*. — 
спрашиваю у предложив, 
шего эту кандидатуру во-
дителя Р. А. Мецлера,— 
«Деловой. ирннципналь 
ный. не горлоиан. как 
многие сегодня, — СКА-
З А Л — СДЕЛАЛ», —от-
ветил он. 
И это — мнение боль-
шннства. 
Собрание в основе своей 
ие отличалось от тех. что 
проходят сегодня н в дру-
гих коллективах треста, 
однако о самом «боль-
ном» в коллективе, упус-
тив другие подробности 
хода его, все же сказать 
следует: коллектив давно 
мечтает перейти на коо-
перативную форму органи 
зацин труда, однако под-
держки со стороны трес-
та эта идея пока не име-
ет. Проблема стала в свя-
зи с уменьшением объе-
мов производства в 1990 
году в целом по тресту в 
сравнении с нынешним 
годом, еще острее. 
КОЛЛЕКТИВ НАДЕЕТ. 
СЯ. ЧТО СПЕЦИАЛИ-
СТЫ ТРЕСТА ЗАЙМУТ 
СЯ ИЗУЧЕНИЕМ И РЕ 
1ЯЁНИЕМ ЭТОГО ВОП-
РОСА ВПЛОТНУЮ! 

Л ПАВЛОВА 

Коллектив УПТК выражает глубокое соболезнова-
ние старшему инженеру отдела реализации управле-
ния Надежде Ивановне! Красновой по поводу траги-
ческой гибели ее СЫНА. 

Коллектив УПТК выражает искреннее соболезнова-
ние машинисту трубоукладчика Виктору Ивановичу 
Гарбузюку по поводу трагической смерти его пле-

мянника. стропальщика УПТК 
Виктора Владимировича ГАРБУЗЮКА. 
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Навстречу профсоюзной 
конференции 

С л о в о — п р е д с е д а т е л ю п р о ф к о м а 
Л И Т В И Н Е Н К О А. А. 

ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН. СОЕДИНЯЙТЕСЬ! \ 

В сторону принцип: 
«Только не меня...» 

Дей тельность любого 
профсоюзного комитета 
определяется к основном 
работой его комиссий. Вы-
полняют они свои обязан-
ности — видна работа 
профкома, нет — попаля-

! I югся пробелы н в работе 
профсоюзного комитета. 
Сегодня. в преддверии 
профсоюзной отчетно-вы-
борной конференции тре-
ста. предстоит проанали-
зировать работу' комиссий 
профкома. дать оценку 
их деятельности за отчет-
ный кернед. -Иадц__ отмс-
тить. чго еще у истоков 
деятельности данного 
профсоюзного комитета в 
нем насчитывалось четыр-
надцать различных ко-
миссий. при атом их чис-
ло не было постоянным, 
а имело тенденцию к ро. 
ту. Считалось, что чем 
больше комиссий, тем 
коикре? нее постаалс иные 
перед ними задачи. тем 
лучше, аффективнее онн 
будут ра<ютать. Па самом 
же деле обязанности мно-
гих комиссий переклика 
.г.к'ъ — одним и тем же 
ы-нроссм занимались па-
1>а.1.ц*лыю две, а то и три. 
В 1987 году профсоюзный 
К'-.мнгст т р е п а в порядке 
эксперимента принял ре 
шипи объединить в одну 
комиссии. занимающиеся 
решением ;юдствсниых 
вопросов. В резуль-
тате такой реорга-
низации количество их 
сократилось с четырнад-
цати до восьми, это: ор-
ганнзацнонно - массовая, 
пронзнодственно - массо-
вая, жнлищно - бытовая, 
по охране труда, 
по контролю за торговы-
ми точками н сферой об 
служнвання. культурно-
массовая, ревизионная. 
Надо сказать, что ряд 
комиссий во главе с пред-
седателями доброе овечт но 

относились к выполнению 
своих обязанностей. Нет 
претензий со стороны 
профсоюзного комитета к 
председателю 
ОРГАИИЗАЦИОННО-
МАССОВОП 
комиссии Р. К. ГАЛОЧ-
КИ НОИ. Комиссия успеш-
но справлялась с возло-
женными и» нее обязан-
ностями. а они большие, 
проведение конференций, 
заседаний профсоюзного 
комитета. оформление 
протоколов данных меро 
прнятнй. организация эко-
номического образован и я. 
организации н проведение 
обучении профсоюзного 
актива и большая теку-
щая работа, организация 
отдыха и лечения за ру-
бежом. 
Большую работу проводит 
Ж И Л П Щ Н О БЫТОВАЯ 
комиссия, которую в нас-
тоящее время возглавляет 
В И. ПЛЮЩЕНКО. 
Круг |нчшае.мых вопросов 
велик, составление спис-
ков иа жилье, рассмотре-
ние заявлений работников 
треста, касающихся жи-
лья. детских садов, орга-
низация отдыха детей и 
так далее. 
Хорошо работала 
ПРОИЗВОДСТВЕННО-

МАССОВАЯ 
комиссия, которую воз-
главлял М. Ь. ИС.ДЕ1 'НИ-
НОЙ. она работала со-
гласно плану, без срывов. 

отчетный период зна-
чительно возрос авторитет 
входящей в нее группы 
НО 11'»ДУ И З А Р л ь О Т -
ИОИ П.т.лТЬ. 
которую возглавляет Т. А. 
Панфилова. Только за 
прошедшни год комиссия 
рассмотрела оолее двад-
цати жалоо. касающихся 
оплаты труда, по которым 
оолее восьмиДсся.л про-
Цс и тс. а приняты положи-
тельные решения. 
Ьольнше задачи возло-
жены на комиссию 
ПО ОХРАНЕ 'I I '»ДА: 
осу щеетвленле кон гроля 
за сьолюДенш м трудово-
го законодательства, пра-
вил и норм но технике 
Оезоиаснитн и производ-
стнии .ш санитарии. Дан-
ная к; л.зссия «.истсмати-
чески занимал а и . вопро-
сами создания нормаль-
ных бытовых у-.и зин для 
гаоопнощлх. состояния 
охраны труда. техники 
билона нести, ныг.о.шепн-
ем соглашения но охране 
труд?. К сожалению, 
председатель ее В. И. БА-
Ц>|| | не 11(Я..н;ма.т н.тка-
кого участия в п о й рабо-
те _ вел ее профсоюзный 
комитет совместно с отде-
лом охраны труда треста, 
комиссиями и отделами 
охраны труда подразделе-
ний треста 
Выполняя постановление 
ВЦСПС по активизации 
деятельности 
РАБОЧЕГО КОНТРОЛЯ 
З А ТОРГОВЫМИ ТОЧ-
КАМИ И СФЕРОЙ ОБ-
СЛУЖИВАНИЯ. 
профком провел большую 
работу в атом направле-
нии. Были проведены вы 
боры новых контролеров 
в подразделениях, доиз-
бран состав комиссии при 
профкоме. За прошедший 
период рабочий контроль 
провел более 180 прове-
рок — в девяти магази-
нах. шестнадцати 'столо-
вых и пяти объектах сфе-
ры обслуживания. Вскрыт 
ряд грубейших наруше-
ний — обсчеты в столо-
вых и припрятывание то-
варов в магазинах, низкое 
качество приготовления 
нищи 3 Д е с 1. бы 
к месту сказать доброе 
слово о председателе этой 
комиссии. Но, уны! .'Этой 
работой совместно с ко-
миссией занимался проф-
ком треста, но никак не 
председатель ее А. М. 
ФИРСОВ. Вызывает на 
рекание у профсоюзного 
комитета работа председа-
тели 

СПОРТИВНО МАССОВОЙ 
комиссии С Ф. ШАРП-
НОВА. Избрав его. проф-
союзный комитет так и 
не дождался, когда он на-
чнет работать, н органи-
зацией всех спортивных 
мероприяти н, проводи мы х 
в тресте, опять-таки при-
шлось заниматься профсо-
юзному комитету совмест-
но со штатными спортив-
ными работниками. 
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Г а з е т а выходит с ф е в р а л я 1983 г. ОГНИ 
ТРАССЫ 

ОРГАН ПАРТКОМА, АДМИНИСТРАЦИИ, ПРОФКОМА, КОМИТЕТА КОМСОМОЛА 
ТРЕСТА САМОТЛОРТРУБОПРОВОДСТРОЙ 

В заключение мне хочется высказать такое ПОЖЕЛА 
НИЕ - сейчас идут отчеты и выборы в профсоюзных 
организациях подразделений треста, где уже обсужда-
ются кандидатуры в состав профсоюзного комитета 
треста: ЛОДОИДИТЕ С ПОЛНОЙ ОТВЕТСТВЕННО 
СТЬЮ К КАЖДОЙ КАНДИДАТУРЕ, отставьте в сто 
рои у принцип «только не меня, а там хоть трава не 
расти», и обязательно выясните мнение рекомендуемо-
го, с тем, чтобы после избрания в состав профкома, 
он работал, исполнял свои обязанности, а не был бы 
«почетным членом» профсоюзного комитета. 

Иа сдаточном объекте «продуктопровод» 
В к о м п л е к с н о м т е х н о л о г и ч е с к о м потоке № 6 У Н А Ш И Х 

С О С Е Д Е Н 

Построить 14 километров 
про.1у«ты|ргаода 

Гу".!лшеьтй ГПЗ -
Южно БалыксьиЙ П П 

иа участке 
590— 019 километров 

гикаа ЗАДАЧА I котла 
П Е Р Е Д ТРЕСТОМ 

МЕГИОИТРУЕО 
Н Р О В о ДС П О И 

Три его потока 1. .4. О 
сегодня уже закончили 

монтаж трубопровода на 
н-.ей п р о т я ж е н н о с т и 
трассы. От т ч н л н с ь 

Оршады Беляева 
Градоаа. Ш'.'рстобнгопа. 

Остались о п е р з ш т 
до укладке н кь-ыпы-

I V гы па 
ОДуь МОД 

Строительство магистраль-
ных трубопроводов в лет-
ний период в практике 
треста дело непривычное 
—не все получается как 
то предопределено пла-
ном. Сообщения с трассы 
продуктопровода Губкин-
скнй ГПЗ—Ю Балык-

сьиЙ ГПЗ свидетельству-
ют о напряженности об-
становки. 
Электросварщик Григорий 
Дмитриевич ЧЕРНОВ (на 
снимке) принимает уча-
стие в строительстве про-
дуктопровода. Судя по 
всему, настроение у него 

хорошее Поток .V» С. где 
аи работает, сегодня за-
канчивает линейное строи-
тельство, готовится к ис-
пытаниям трубопровода. 

Фото н текст 
Р. ПУТКАРАДЗЕ. 

нашего внештат. 
корреспондента. 

близятся к зйж.'рш пью. 
на 3 0 сентября иа; ::.»ч« н.,| 

испытании объекта 
Причинами .«вдержки 

Ср<.. о его сдачи пин ли. ь: 
нес а;и арсАп-инкн: 

оформление проектной 
документации, выдача 
технических решений 

ВреМЯ. 
потерянное па устранение 

выявленных замечаний. 
В. НОВОМНРСКИП. 

секретарь парткома 
треста МТПС. 

Программа кандидата 
в председатели профсоюзного комитета треста 

1 И П П О Л И Т О В А ю . в. 
В обстановке обострения н старых, 
н новых противоречий, соцналь 
ной напряженности в обществе 
особое значение приобретает ПРО 
БЛЕМА ОБНОВЛЕНИЯ ДЕЯ 
ТЕЛЬНОСТИ ПРОФСОЮЗОВ 

Встает вопрос о пересмотре прио 
рнтетов в деятельности первичных 
профсоюзных организаций, проф-
союзов в целом Обсуждаются и 
готовятся к принятию Закон о яра 
вах профсоюзов СССР, новый Ус 

1. Профком должен немед-
ленно отказаться от все-
го побочного и З А Н Я Т Ь 
СЯ ИМЕННО СВОИМ 
ДЕЛОМ — делом защи-
ты законных интересов 
трудящихся. И делать это 
немедленно, не дожидаясь 
выхода Закона о правах 
профсоюзов, нового Уста-
ва и других решений. 
ПЕРВОСТЕПЕННЫМИ 
СЧИТАТЬ ВОПРОСЫ 
— зарплаты и материаль-
ного стимулирования, 
—состояния условий и 
охраны труда. 
— охраны здоровья. 
— занятости, социальной и 
правовой защиты трудя-
щихся. 
—обеспечения жильем, ме-
дицинским и бытовым об-
служиванием. 
2. Профсоюзный комитет 
должен взять на себя обя-
занность рассматривать 
не только жалобы, посту-
пившие в его адрес, а 
все вопросы. связан-
ные с возникновением 
конфликтных ситуаций, 
выступать инициатором их 
разрешения. 
ВАЖНЕЙШИМ ИНСТРУ-
МЕНТОМ. МЕХАНИЗ-
МОМ для осуществления 
первичной профсоюзной 

организацией своей за-
щитной функции, других 
задач должен стать КОЛ-
ЛЕКТИВНЫЙ ДОГОВОР 
БЕЗУСЛОВНОЕ ВЫ ПОЛ 
ПЕНИЕ КОЛДОГОВОРА 
должно служить одним 
из надежных средств 
предотвращения трудовых 
конфликтов. 
3. Поддерживаю предло-

жение Президиума ВЦСПС 
о высвобождении проф-
союзных комитетов от не-
посредственной организа-
торской работы. связан-
ной с хозяйственными за-
дачами. и в этой части— 
от производственно - мас-
совой работы. а также 
высвобождения от целого 
ряда не свойственных 
профкомам функций, в 
том числе, навязанных им 
местными партийными, 
советскими и хозяйствен-
ными органами, 
4. Свое влияние на реше-
ние хозяйственно - эконо-
мических задач профком 
должен оказывать прежде 
всего через советы трудо-
вых коллективов. через 
своих представителей в 
этих полномочных орга-
нах производственного са-
моуправления. То есть. 
СТК п профком каждый 

должен занимался своим 
делом, выполнять свои 
прямые обязанности, из-
бегая дублирования, что 
а конечном счете позно 
лит повысить роль и тех. 
и других. 
Г». Профком, как предста-
витель интересов рабочих 
и служащих самостоятель-
но определяет свои прио-
ритеты. свои задачи, свою 
позицию, отстаивает их. 
исходя из конкретной не-
обходимости и своих прав. 
По любой проблеме дол-
жен иметь свою точку* 
зрения, заранее выраба-
тывать свою позицию. а 
при необходимости выдви-
гать альтернативные на 
риаиты решения. 
0. Профком должен от 
вергать вмешательство со 
стороны в его деятель-
ность. так как коллектив 
ему оказал доверие и толь-
ко с него спрашивает ре-
зультаты работы. 
7. Профком, сами члены 
профсоюза должны само-
стоятельно решать вопро-
сы структуры своей пер-
вичной организации. 
8. Профком не должен 
заниматься не свойствен-
ными ему делами. Пред-
лагаю для распределения 

тав. Итоги шестого пленума 
ВЦСПС обнадеживают н дают "ос-
нование думать, что перемены в 
деятельности профсоюзов про-
изойдут. Профсоюзы должны стать 
не организациями для рабочих, а 
рабочими организациями 

Дефицитных товаров оп-
ределить администрацией. 
СТК и профкомом специ-
альную группу работ : : 
ков. подотчетных коллек-
тиву. 
9. СТИЛЬ И МЕТОДЫ 
работы профкома: 

регулярно бывать в 
коллективах. 
— проводить День откры-
того письма. 

День приема по лич-
ным вопросам в трассо-
вых городках. 
— выездные заседания 
профкома в подразделена 

—в целях экономии вре-
мени использовать в де-
лопроизводстве профкома 
ЭВМ. 

— широко информировать 
коллектив треста о дея-
тельности профкома. Че-
рез: газету, показ видео-
фильмов. личные контак-
ты членов профкома, 

демократично и гласно 
решать все вопросы и 
проблемы. 
10. ПЕРВОЕ. ЧТО НУЖ-
НО СДЕЛАТЬ: 
- оперативно проанализи-

ровать обстановку по каж-
дому коллективу, оценить 
ее —это ускорит решение 
наболевших проблем. 



НАВСТРЕЧУ КОНФЕРЕНЦИИ- ТОЧКА ЗРЕНИЯ 

- п а 

ИНТЕРВЬЮ 
от вопрос дни попросили ог-

ра'югников участка .V 1 истин. 
УМ-19. 
ГОВОРЯТ 
В В ТКАЧЕН КО. с.нтарь: 

11ре»ие вссго щюфкомы. которые 
нам предстоит избрать, должны отве-
чать сноси основной задаче — быть 
на страже нрав и интересов работни-
ков предприятия, чтобы любой в це-
хе. подразделении, тресте чувствовал 
сшло шцищеннс-сть я случае иеснра-
ведлниого к се'к* отношения со сторо-
ны администрации. чтобы профсоюз-
относился, допустим, к возникшему 
конфликту не исключительно с точки 
•Фения руководства, а обязательно но 
справедливости и все бы вопросы ре-
Шал самостоятельно, не кивая на ру-
мчюдитедя предприятия: «А я что. 
вон пачатьннк есть...». Вели не мо-
жешь 1» бороть и семе чувство зави-
симости — лучше откажись от «порт-
фели*. Именно чувство зависимости! 
Его никакими обстоятельствами оп-
равдать нельзя. Ведь практически 
и;>едс, да гель объединенного нрофко-
ма. его заместитель — работники 
райкома нрофсою.ы нефтяной и газо-
, 41 промышленности, го есть, не Ив-

л номенклатурой предприятия, 
а с ледовательно, независимы от ад-
мнпп. I рачий. Однако мне кажется, и 
Iто не Только м о е МИСНИе. ЧТО ны-
нешний профком далеко не незави-
сим-.. 

П. К. З А Л ЦЕПА, мастер: 
Л представьте. Владилен Васнлье-

>: :ч. что н|.н-дсоДатеЛ1» щюфкома и его 
иместнто.и. не избраны на следую-
щий - грек •! Г.'уда спи найдут? Все к 
ТОМУ ЖЕ администратору: устройте 
хння на работу . Так пап Же с неза-
висимостью? 
В. В. ТКАЧЕЙ КО 

Е ли профсоюзные лидеры принци-
пиальны и заинтересованы в работе, 
они будут избраны и на третий, и на 
четвертый сроки работы. Для этого 
надо чаше бывать на местах, встре-
чать и • пои .ми . -инь. чем они жи-
вут. Стараться быть в гуще масс. Но 
пока наш профком только « старает-
ся». Почему бы не прийти к нам 
Александру Алексеевичу Литвннен-
ко в цех. не поинтересоваться, как об-

«Каким быть 
профкому завтра?» 

стоят дела с вентиляцией. — три го-
да ведется о ней бесплодный разгоиор, 
а ведь все идет к тому, что в одни 
прекрасный день люди просто отка-
жутся зайти в цех из-за повышенной 
загазованности — особенно в зимний 
период. Совершенно не видно работы 
комиссии профкома но охране труда 
и иромсаиитарни. Буквально в послед-
нее время улучшилась работа жн-
лнщно - бытовой и культу рно - мас-
совой комиссий. Что особенно важно, 
появилась гласность в работе проф-
кома. Впервые за нее существование 
предприятия мы знаем не по слухам, 
а вполне официально из газеты трес-
та о том. кто получил легковые авто-
мобили в личное пользование, квар-
тиры. места в детских садах, непло-
хо бы прочитать непосредственно и 
о самой работе профкома, о том. нам 
решаются те или иные вопросы, о ра-
боте тех. кто избран туда. 
X. К. ДАУТОВ. слесарь: 
—За любой бумагой много бегать 
приходится. Дают, допустим, путевку 
в детский сад — надо бежать в 
СУ-18. там прием по личным вопро-
сам т о л ь к ^ в о вторник И ТОЛЬКО с 
Ш до 18 часов, а мы работаем до 
17.00... Потом надо идти в профком 
треста из-за подписи председатели 
на этой путевке, а его там может н 
не быть. А вообще считаю, что проф-
ком мало проявляет интереса к лю-
дям. Человек должен работать и не 
думать о жилье, садике, вентиляции 

— все это у него должно быть, а ре-
шать такие вопросы надо профкому 
управления совместно с профкомом 
треста. 
И К ЗАЙЦЕВА: 
— Но это не так просто. Скажем, ес-
ли у работников профкома управле-
ния 'есть большое желание что-то ре-
шить. изменить, помочь, то времени 
у них на зто просто нет — они ведь 
не освобожденные и это даже на та-

кую численность работающих, как у 
нас — около четырехсот человек... 

Записала И. БАТЯ ЕВА 

НАША АНКЕТА: 
ОБЗОР 

В № 35 нашей газеты была опубли-
кована анкета к отчетно-выборной 
профсоюзной конференции. Авторы 
ее ставили целью выяснение общест-
венного мнения по ряду иопросон. В 
основном высказывания критического 
характера. Обобщив, приведем неко-
торые типичные ответы (вопросы не-
повторяем. ставим лишь нх номера): 
1. Влияния не оказывает... 2. Появи-
лась гласность: организация отдыха 
детей: более менее налажено обеспе-
чение туристическими и санаторны-
ми путевками: система в распреде 
ленин дефицитов: в ряде анкет напи-
сано: не могу ничего сказать не 
знаю. 3. Нет работы на перспективу: 
почти в каждой анкете нет само-
стоятельности — зависимость от ад-
министрации: нет гласности: не за 
щнщают до конца интересы трудя-
щихся. 4. Изменить стиль и методы 
работы: чаще встречаться с людьми... 
быть в первых рядах борцов за пере-
стройку: проявлять заботу о рабо 
тающих женщинах: открыть магази-
ны, чаще организовывать автолавки: 
организовывать отдых по интересам: 
защищать права трудящихся... 
Мы привели лишь немногие ны.ка-
зыаання. но, как уже сказали, ы. I 
типичны для всех анкет. Ответы ка-
тегоричны по сути своей, но чувству-
ется. что многие написаны лишь иод 
влиянием эмоций, поскольку, напрочь 
отвергнув какую-либо роль и заслугу 
профкома в жизни коллектива. за-

тем все же перечисляют — вспоми-
нают — положительное. Конечно, 
и маленькой анкете, которую боль-
шой сделать просто не позволила га-
зетная площадь, трудно дать з а в е р -
нутый ответ и аргументировать свою 
позицию, но думается. что в своих 
выступлениях на конференции деле-
гаты наряду с эмоциям.1 в доказа-
тельство своего мнения приведут н 
конкретные примеры. В принципе 
каждый вопрос анкеты содержит в 
себе самостоятельную тему, и редак-
ция рассчитывала, что откликнувшись 
на анкету, читатели не ограничатся 
лишь ее кратким заполнением. а. 
взяв чистый лист бумаги, развернуто 
выскажут свое мнение. Некоторые 
так и сделали, но таких мало Неак-
тивно еще включились в анкетирова-
ние коллективы УМ-19. УПТК. СУ-18. 
Жаль, что четвертая часть анкет, по-
ступивших в редакцию, без конкрет-
ных предложений кандидатур проф-
союзных лидеров — пишут, напри-
мер. не знаем кого предложить, там 
сами выберут... а то еще —хорошего, . 
честного чел°века... Мнет»я, как ви-
дим. конкретного нет. а Жаль, что лю-
ди ил эхо знают друг друга, прорабо-
тав в тресте порой много лет. 
И все же отрадно уже то. что такого 
безразличия, как в прошлые годы, се-
годня не наблюдается — в коллекти-
вах идут обсуждения, споры. 
Не забудьте заполнить анкету и при-
слать се в редакцию газеты! 
В ходе анализа азкет. уже госту нившнх 
в редакцию, выпилены сл дующие пре-
тенденты на должности. ПРЕДСЕ-
ДАТЕЛЯ профкома- В. \ Нрытк г1. 
Р. И. Айдаболов. Г Д. Т а р а е и к э . 
А. А Лнтвкпеико. Ю. В. Ипполитов: 
ЗАМЕСТИТЕЛЯ Л. А Щиса.ъва. 
Р. К. Галочк сна, Т. А. Нанфнлое», 
3 . В. Грекова, II. И. Ващук; ЧЛЕ 
НОВ профкома - И. 3 . Слш;:;; н. 
А. Г. Ситников. Л. П. Гряясва. М. П. 
Яра лова. И. К. Михайлова. Л. Д. Ду-
наев. Н. Г. Романова. В. И. Плюнии 
ко. Г. А. Гальперин. В. Т. Орехе». 
Л. М. Дерюгина. В. К. Белоус и дру-
гие. 
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Б ПРОФСОЮЗНОМ КОМИТЕТЕ ТРЕСТА 

Организация летнего отдыха детей 
Надо отдать должное 
строителям - сделали I» 
кратчайшие сроки все воз-
можное и невозможное. 
что5ы лагерь мог принять 
детей, однако, вместо то-
го. чтобы устранить недо-
делки, они уптлн иа яру 
гне объекты. Н только 
после настоятельных тре-
безаннй комиссии треста, 
только к третьей смене 
к.-е же привели лагерь в 
порядок. 
Проблем было немало и 
другого характера. Проф-
ком. обсудив нх. принял 
конкретные решения. 
В целом дети очень до-
вольны летом, проведен-
ным на берегу Азовского 
моря. Многие ребята, про-
быв там две. а то и все 
три смены и на будущий 
год собираются ехать. 
В ходе обсуждения были 
также приняты решении 
о строительстве нового 
корпуса. иосаДке фрукто-
вых деревьев, ореха, при-
обретении компьютерных 
игр. оборудовании игро-
вых площадок. Поступило 
ПРЕДЛОЖЕНИЕ: органи-
зовать на базе лагеря по-
сле отъезда детей семей-
ный отдых. 

Л ПАВЛОВА 
Фото Р ПУТКАРАДЗЕ. 

Об этом шел разговор на 
очс']н\дпом заседании пре-
зидиума профкома треста. 
Директор пионерского ла-
геря «Са мот лор» А. А 
Сычев рассказал о труд-
ностях. с которыми при-

шлось столкнуться бук-
вально с первых часов ра-
боты лагеря — в основ-
ном все они связаны со 
строительнылш недодел-
камн (реконструкцией ла-
геря занимался КТП-14) 

ОБЪЯВЛЕНИЯ 
В ПРОФКОМЕ ТРЕСТА 
ИМЕЮТСЯ ПУТЕВКИ НА 
IV КВАРТАЛ: 
Н А Л Ь Ч И К с 12.10 забо-
левания органон пищева-
рения. Геленджик г.- 17. 11 
—болезни нервной систе-
мы. пансионат с лечением 
«Тюмень» (Лазаревское) 
с 0. II на 2-х человек, 
СестрорецкнЛ курорт с 
27. 10 сан. «Матери и 
дитя» — заболевания ор-
ганов пищеварения. 
НОВЫП АФОН с 15. 12 
— заболевание системы 
кровообращения. ГУДА-
УТ с 7. 12—заболевание 
нервной системы. Редактор Л. П. Т О К А Р Е В А 
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ТРЕСТА САМОТЛОРТРУБОПРОВОДСТРОЙ 

На сдаточном объекте -
« продуктом ровод » 

Задерживается строительство линейной части щю-
дукт«шровода в пойме реки Вах подводит субподряд 
чикг НСУ • Гидромеханизация» Минэнерго СССР 

не отсыпали 1300 метров в до зьтраесового проез-
да. Сегодня эту работу выполняет КТП-9. 
Все потоки готовят площадь и под наземные соору-
жения. На участках 554,563 км. (резервной нитки) 
и 58.4.502 км идет очистка полости продуктопровода. 
После продувки трубопровода, врезки линейных кра-
нов потоки начнут испытание объекта. 

А. ЛУТЦЕВ. 
начальник ОПР. 

НАВСТРЕЧУ ПРОФСОЮЗНОЙ ОТЧЕТНО-ВЫБОРНОЙ КОНФЕРЕНЦИИ ТРЕСТА 

Я Н Е П Р О Т И В 

К Р И Т И К И 

Л ЦЕН ИВА Я сегодня 
^ обстановку, создав-
шуюся в ходе подготовки 
отчетно - выборной проф-
союзной конференции тре-
ста. трудно отделаться от 
мысли, что. несмотря на 
заметно (поднявшуюся ак-
тивность. во многих кол-
лективах все же царит 
равнодушие н инертность. 
Во всех подразделениях 
закончились отчетно-вы-
борные собрания, избра-
нны новые составы проф-
комов. 
Не вижу необходимости 
давать оценку проведен 
ной профкомами иодраз 
делении работе, она уже 
дана на собраниях, но на-
до сказать, она далеко не 
блестяща. Оценку работы 
профкома треста даст 
конференция. И тем не 
менее в связи с некото-
рыми общими тенденция-
ми. определившимися в 
процессе подготовки к ней. 
есть необходимость выска-
зать кое-какие соображе-
ния. 
Вполне естественно, что 
мы сегодня несколько в 
иной плоскости оцениваем 
рать и место профсоюз-
ного комитета в коллекти-
ве. Ждем от него, от его 

.работы чего-то нового, не-
•привычного. Небезынте-
ресно и кто возглавит его, 
(кто войде.т 8 новый сос-
тав. И в этих условиях 
любое проявление фаль-
ши. заоргавнэованностн в 
.работе конференции со 
стороны руководства вряд 
ли будет воспринято со 
спокойствием. Это в опре-
деленной степени дает 
уверенность, что формиро-
вание нового состава бу-
дет объективным. Изби-
рая. мы должны знать 
личное отношение к рабо-
те в руководящем проф 
союзном органе каждого 
из рекомендуемых. 
Считаю, что кандидат 
в члены профкома дол-
жен с трибуны сказать 
конференции готов ли он 
'заняться профсоюзной ра-
ботой и конкретно, какое 
направление ее он может 
возглавить. То есть, деле-
гаты конференции долж-
ны заранее быть уверены, 
что избирают не 
«почетного члена» прези-
диума профкома. 
Но перед тем, как мы по-
дойдем к формированию 
нового состава, нам пред-
стоит оценить работу «ста-
рого». Этот процесс уже 
идет и в подразделениях, 
и на страницах нашей га-
зеты, он набирает силу. 
В большинстве своем под 
оби «им настроением — 
профсоюзный комитет под-
вергается подчас необъек-
тивной. неаргументирован-
ной критике. 

Такое впечатление, что мы 
три года выжидали, копи-
ли претензии. а теперь 
соревнуемся, кто шцре 
размахнется да посильнее 
ударит. 
Я не против критики, но 
за ней нельзя забывать и 
о человеке. не.и>зя допус-
тить. чтобы иа конферен-
ции нас захлестнули эмо-
ции. чтобы вместо поиска 
разумных конструктивных 
решений, мы перешли на 
личности. К сожалению, в 
этой ситуации отнюдь не 

Такие нее настроения и 
у многих членов щюфко-
ма Я считаю, что будет 
большой оншбкой. ' если 
мы без достаточного ана-
лиза. без учета многих 
факторов примем нх от-
ставку. 
Мы сегодня говорим о 
профессиональном подходе 
к работе каждого на своем 
месте. Но вряд ли воз 
можно стать профессиона-
лом за те полтора года, 
что работает наш предсе-
датель. или три года, что 

пример. В течение послед-
них-лет безуспешно пред-
принимались попытки по-
лучения трестом жилья 
по долевому участию. За 
три года пятилетки мы 
получили 4000 квадрат-
ных метра, в этом году 
нам выделено сразу 5000 
квадратных метров. Это 
стало возможным лишь 
потому, что и течение го-
да председатель профко-
ма по своему направ-
лению, управляющий — 

Позволительно вмешивать 
сн в этот процесс. если 
соблюдены все процедур-
ные требования. 
Но этот инцидент наиболее 
ярко продемонстрировал 
ситуацию внутри профко-
ма. Когда рассматривался 
вопрос, все члены проф 
кома были единодушны г. 
своем решения, выйдя же 
с заседании и оказавшись 
один на один г. необходи-
мостью разъяснить лю-
дям суть решения и свою 

В ОБСТАНОВКЕ 
ДОБРОЖЕЛАТЕЛЬ НОСТИ 

С л о в о — с е к р е т а р ю п а р т к о м а 

О Р Л О В У Ю. А. 
восторженных настроении 
шило из членов профко-
ма не падал голоса, не по-
пытался высказать собст-
венного мнения, встать на 
защиту своих товарищей 
Затаились и ждут: что же 
будет? 

С П Р О С И Т Ь С О В С Е Х 

О Д И Н А К О В О 

п о в ы Ш Е Й Н Ы Е ТРЕ 
БОВАНИЯ. которые 

мы сегодня предъявляем 
члейам профкома и его 
председателю — вполне 
нормальное явление. 
Наверное, много в их ра-
боте было ошибок. упу-
щений. Не без этого. Но 
работу профсоюзного ко-
митета нам не следует по-
нимать слишком прими-
тивно — она многогран-
на. как внутри коллекти-
ва. так и с организациями 
города и области. Эту ра-
боту нельзя оценить по 
количеству выпущенных 
деталей или распределен 
ного дефицита. В том. что 
наш трест за последние 
годы получает знамена, 
отмечается на всех уров-
нях как положительный в 
целом пример, имеет нор 
мальный деловой климат 
в коллективе, многое де-
лает в области социаль-
ной сферы. есть значи-
тельный вклад и нашего 
профсоюзного комитета. И 
не следует бояться ска-
зать об этом. Такова ул. 
природа человека, что хо-
рошее быст)ю забывается, 
а плохое способно акку-
мулироваться. 
Видимо, иод влиянием 
этих настроений — одно-
с.торо1шего подхода чле-
нов коллектива к оценке 
работы профкома —пред-
седатель профкома. его 
заместитель на последнем 
заседании. где обсужда-
лись вопросы подготовки 
конференции, высказались 
о нежелании баллотиро-
ваться на следующий срок. 

работают члены профко-
ма. О н и , по с у т и . ТОЛЬКО 
начали разбираться в ней. 
накопили определенный 
опыт. обрели внешние 
связи Это нельзя не учи-
тывать. нельзя сбрасы-
вать со счетов накоплен-
ные опыт и знания. 
Не хотел бы быть преврат-
но понятым, так как 1ге 
ставлю здесь задачу аги-
тировать за кого-то кон-
кретно. просто нам не 
следует повторять дурную 
традицию: когда выбира-
ем в те или иные общест-
венные органы, готовы на 
руках носить, а провожа-
ем — самое малое в «си-
няках». Спрос за работу 
нужен, сомнений нет. Но 
спрос корректный, объек-
тивный и. что главное, со 
всех избранных в состав 
— равномерный. 
Не всегда за прошедший 
перИОД и управляющий 
треста с уважением отно-
сился к решениям проф-
кома. поддерживал своей 
властью его решения, что. 
как следствие, породило и 
безответственное отноше-
ние к ним со стороны от-
дельных руководителей. II 
не надо считать, что. если 
профком и администрация 
не «>1>вут чубы» друг дру-
гу иа виду у всех, то обя-
зательно в этом случае 
профком занимает согла-
шательскую иознцняю. 

Н Е К К О Н Ф Р О Н Т А -

Ц И И С Т Р Е М И Т Ь С Я 

и Е ВСЕ ВОПРОСЫ 
надо решать «нахра 

пом». Не к конфронтации, 
не к щютпвопоставленню 
мы дол ясны стремиться, а 
к конце н т р а ц и и 
усилий администрации, 
общественных организа-
ций иа достижение еди-
!*ой цели. 
Приведу одни, на мой 
взгляд. показательный 

по-своему, секретарь парт-
кома — по-своему доби-
вались одного. Если бы 
кто-то из нас этим зани-
мался в одиночку, таких 
результатов бы не было. 
Подобных примеров, ког-
да «весовой категории» н 
решении насущных проб-
лем кого-то одного не хва-
тает. и требуются скон-
центрированные усилия, 
очень много. Раз уж кос-
нулся жилья, не ошибусь, 
если скажу, что одним из 
факторов, повлиявших на 
общий настрой в коллек-
тиве и серьезные нарека-
ния в адрес профкома, 
стал факт выделения 
председателю однокомнат-
ной квартиры. 
Комиссия изучила все ма-
териалы. вопрос этот был 
рассмотрен на парткоме 
с привлечением работни-
ков горисполкома, райко-
ма профсоюза, прокурату-
ры. Замечания но работе 
профкома в учете и рас-
пределении жилья были, 
и это отмечено в решении. 
Но относительно А. А. 
Литвиненко прокуратура 
подтвердила законность 
получения им квартиры, 
и в большинстве своем 
партком треста согласил-
ся. что здесь с его сторо-
ны отсутствуют злоупот-
ребления. 
Материалы все есть и каж-
дый может с ними озна-
комиться. Но. несмотря 
на подробный разбор, от-
чет с парткома, который 
был изложен в газете, 
упорно продолжаются, об-
растая несуществующими 
фактами, слухи вокруг 
этого вопроса. Факты, как 
известно, вещь упрямая 
и с ними надо считаться, 
а не выдавать желаемое 
за действительное. 
В принципе, решение, ут-
вержденное профсоюзным 
комитетом в пределах его 
компетенции, обретает си-
лу закона, н никому не 

позицию при его приня-
тии, растерялись. п'чше-
ншли отступить В сторону, 
вольно или невольно соз-
дав ситуацию, когда ре-
шали вместе, а отвечать 
пришлось ОДНОМУ. Подоб-
ных примеров много. 

Т Р Е Б О В А Т Ь М Ы 

У М Е Е М . А В О Т 

П О Д Д Е Р Ж А Т Ь . " 

Л КОЕ ПОЛОЖЕНИЕ 
' скорее всего резуль-

тат очень слабой специ-
альной подготовки проф-
актива. которой мы ни-
когда не придавали серь-
езного значения. 
Без глубоких знаний жи-
лищного. трудового зако-
нодательств. прав и обя-
занностей профсоюзов бла-
гие намерения останутся 
только намерениями. От-
сюда и неуверенность в 
обсуждении и принятии 
решений. неспособность 
грамотно донести эти ре-
ш е т я до коллектива, 
обосновать Их. Значит на-
до помочь людям обрести 
эти знания. Это тем более 
важно теперь, когда идет 
корректировка законов, 
появляется .много норма-
тивных актов после рабо-
ты съезда народных депу-
татов СССР, в частности, 
проект Закона СССР о 
профсоюзах. 
Нельзя обойти вниманием 
и тот факт, что социаль-
ная активность, даже тех. 
кого мы выбираем в орга-
ны общественного управ-
ления в нашем коллекти-
ве. все-таки остается 
очень низкой. В общест-
венной жизни участвует 

ограниченный круг лиц. 

П)юфсоюзный комитет, 
общественная организация, 
члены профкома вмиол 
ни ют свои Обязанности на 
общественных началах, 
что создает свои пробле-
мы. и частности, зависи-
мость от администрации, 
нежелание в этой связи 
при необходимости всту-
пить и конфликт — с од-
ной стороны, здесь, конеч-
но. не имеется в виду про-
явление личных интересов, 
и с другой — ярко выра-
женное в последнее щюмн 
негативное отношение со 
стороны коллектива к чле 
нам профкома и других 
выборных органов, когда 
им приходится н рабочее 
время наполнять возло-
женные на них общест-
венные обязанности. То 
есть, требуем от их ра-
боты результатов и в то 
же н)к-мя мешаем им ра-
ботать. 

Может быть, корни сла-
бой активности и неуве-
ренности надо искать в бо-
язни остаться одни на 
одни с «гневом» адмнии-
страцни и равнодушным 
созерцанием происходяще-
го со стороны своих това-
рищей по работе, что зна-
чительно.перевешивает чув-
ство долга перед коллек-
тивом. Вот здесь и долж-
на особенно ярко про-
явиться основная функция 
профсоюза — защитная. 
Не обеспечив каждому ра-
ботнику социальную защи-
щенность. уважительное 
отношение. независи-
мо от того. раз-
деляет или не разделяет 
он твои взгляды, нечего 
ждать хороших результа-
тов. 
А нужной атмосферы 
вполне можно достичь и 
без посторонней помощи. 
Профсоюз располагает для 
ЭГ01Ч) достаточными пра-
вами и. г л а в н о е. 
поддержкой коллективов, 
чезго сегодня как раз и не 
чувствуется. 

П О З Д Р А В Л Я Е М 
С 5 0 - Л Е Т И Е М 

ДАМИРОВА Сабнра Па-
них Оглы, водителя УПТК. 
ЯРАПОВУ Марию Ннко-
лаевну. кладовщицу комп-
лексного технологического 
потока № 3, 

П О З Д Р А В Л Я Е М 
С 4 0 - Л Е Т И Е М 

ЗВЕРКА Александра Ни-
колаевича, начальника 
УПТК. 
НИКИТИНА Анатолия 
Ивановича, машиниста 
бульдозера потока М 3! 
УСПЕХОВ ВАМ В ТРУ-
ДЕ, СЧАСТЬЯ, ЗДО-
РОВЬЯ! 

Коллективы 
подразделений. 



НАВСТРЕЧУ ПРОФСОЮЗНОЙ ОТЧЕТНО-ВЫБОРНОЙ 

Выдвигаем кандидатуру 

Серякова Н. В. 
Коллектив 
комплексного 
технологического 
потока 7 
выдвигает кандидатом 
в председатели 
профкома треста 
Николая Васильевича 
СЕРЯКОВА 

А Н К Е Т Н Ы Е 
Д А Н Н Ы Е . 
СЕРЯКОВ Н В . 1051 
года рождения, рус-
ский. образование сред 
нее, член парткома, 
женат, воспитывает дво-
их детей, работает во-
дителем в тресте с 
1975 года. 

ИНТЕРВЬЮ 
Паш корреспондент встре-
тил: я с II В. Серяковым 
и попросил его дать ин-
тервью для газеты. 

Николай Васильевич, 
были ли это предложение 
товарищей для Вас неожи-
данностью? 
—Совершенной. Я ведь в 
отпуске и о готовящейся 
мшференцнн знаю лишь 
из пашей газеты. Слежу 
.«а событиями с интересом, 
но. чтобы бал лот щюваться. 
об .том ие думал. А тут 

приезжают с работы, 
спрашивают: согласен ли? 
Поехал в поток, перегово-
рил с людьми призаду-
мался, И общем, решил 
попробовать. Думаю в ко-
рысти меня едва ЛИ КТО 
обвинит — квартира, ма-
шина. дача. мебель, все 
>то у меня есть Да и во-
обще считаю, что руково-
дитель любого ранга дол-
жен вести себя так. чтобы 
на него не падала тень 
люди разные и восприни-
мают все по-разному. Мо-
жет. ирндетея что-то де-
лать и себе в ущерб. Не 
знаю, хватит ли опыта об-
щественной работы — был 
председателем профкома в 
РММ пашей автобазы, да 
и вообще ие умею стоять 
а стороне от жизни кол-
лектива. 

— Скажите, с чего бы Вы 
начали работу в профко-
ме? 

— Ну. поскольку на та-
ком высоком уровне рабо-
тать не приходилось, на-
чал бы с изучения основ 
ных проблем. Сейчас 
•тронулся лед» с кварти-
рами — нельзя ни на 

ЧТО П О К А З А Л О 1 

день упускать этот воп-
рос нз ноля зрения, ув-
.н или» ь .поди огородниче-
ством — способствовать 
далиненшему развитию 
•того направления и так 

далее. Немаловажны н 
* мелочи» — из них со-
стоит наша жизнь. Значи-
телен ли вопрос распреде-
ления автомашин? Счи-
таю. да Как происходит 
это сегодня, мне не 
нравится, менять принцип 
надо. А как? Вот еще од-
на проблема. Неважно об-
стоят дела с техникой бе-
зопасности. Кажется, ну. 
все предусмотрели, а гля-
дишь. опять «ЧГ1», зна-
чит что-то не продумано. 
Если перечислять все 
проблемы, места в газете 
не хватит, а вникнув в ра-

боту. откроешь нх еще мас-
су В общем, попробовать 
стоит, ну. а уж если избе-
рут. то тут не пробовать 
явно придется, а. засучив 
рукава, делом заняться, 
тем более, за меня весь 
седьмой поток будет в от-
вете — ОНИ меня реко-
мендую г. Как говорится 
«На службу не напраши-
вайся. а от слуисбы не от-
лынивай». 
— Удачи Вам! 

Л. ПАВЛОВА. 

КОНФЕРЕНЦИИ 

НАША АНКЕТА 

ВРЕМЯ СМЕЛЫХ 
РЕШЕНИЙ 

10. КОГО ВЫ ПРЕДЛАГАЕТЕ В СОСТАВ ПРОФКОМА? 
« И м е ю ж е л а н и е у ч а с т в о в а т ь в р а б о т е п р о ф к о м а л и ч н о » . 
ПАШКОВА Надежда Викторовна, зав. жнлпоселко!».' Савкнио. 

(Из 
Предвыборная кампания отчетной 
профсоюзной конференции началась с 
анкетирования. Анкета вызвала ин-
терес также и у меня, заведующей 
жилым поселком Савкино. Решила 
высказать мнение о работе профсоюз-
ного* комитета треста. 
В профкоме треста медленно меняется 
стиль работы, идет торможение дей-
ствующей системой и структурой уп-
равления. Многие вопросы не реша-
лись. а накапливались. Мы все время 
были вынуждены "входить в положе-
ние». учитывать «объективные труд-
ности» и так далее. Взять, к примеру, 
наш общественно-культурный цент)) 
« Контактл. который сдан в эксплуата-
цию еще в декабре прошлого года. 
До настоящего времени не укомплек-
тован штат работников. а именно: 
нет директора, нет художественного 
руководителя, не работает библиоте-
ка. Принят на работу музыкальный 
работник — из-за отсутствия музы-
кального инструмента, а именно пиа-
нино. ведет совсем другую работу. 
Постоянно о б е щ а е м с я в профком по 
этому вопросу, но до сих пор он не 
решен. Нет радиоаппаратуры (усили-
тели. микрофоны) дли проведения 
культурно - массовых мероприятий. 
За ними приходится обращаться в 
соседние организации. А недавно вы-
яснилось, что все это имеется в проф-
коме. но ранее об этом умалчивалось. 
Также существуют тру дности в орга-
низации работы спортивного комплек-
са. который тоже сдан в эксплуата-
цию несколько месяцев назад. Полу-

чается, вроде бы все у нас есть, а 
только досуг работников организовать 
негде. О наболевших, волнующих нас 
вопросах, можно много говорить, но 
мы их услышим на конференции. 
Я сама, хоть и член КПСС, считаю, 
что профсоюзы должны выйти нз под-
чинения партии и быть самостоятель-
ной самоуправляющейся организацией, 
иметь право законодательной инициа-
тивы. Только тогда профсоюзный ко-
митет сможет требовать от админист-
рации. местных органов власти при 
возникновении конфликтных ситуаций 
удовлетворения людских, жизненных 
и производственных запросов. Ведь 
главная задача профсоюзов — забота 
о человеке, Конкретной работы проф-
союзного комитета треста люди не 
мидели — не было гласности, не было 
связи с трудовыми коллективами. 
Наступило время смелых решений, 
появилась возможность н желание 
выдвинуть свою кандидатуру в буду-
щий состав профкома, чтобы серьезно, 
по-настоящему заняться обществен-
ной. а именно, профсоюзной работой, 
защищать интересы людей. 
Для того, чтобы профсоюзный коми-
тет стал действительно защитником 
интересов трудящихся. необходимо 
провести выборы активно, на альтер-
нативной основе, избрать профсоюз-
ным лидером человека принципиаль-
ного. умеющего отстоять свою точку 
зрения, поставить профсоюзную, со-
циально защитную работу так, чтобы 
обрести авторитет и доверие трудя-
щихся. 

Не все. принявшие уча-
стие в анкетировании, 
высказали свое мнение 
о будущем составе 
профкома, и тем не ме-
нее. АНКЕТЫ СПО-
СОБСТВОВАЛИ ВЫ-
Я В Л Е Н И Ю Л И Д Е Р О В 
коллективов подразде-
лений. что может сыг-
рать значительную роль 
при подборе нового сос-
тава профкома треста. 
Таким образом, при 
анализе анкет выяви-
лась следующая карти-
на: 
БОЛЬШИНСТВОМ ГО-
ЛОСОВ предлагаются 
на место 
ПРЕДСЕДАТЕЛЯ: Н. 3 
Слинкин (КТП-9)—38 
процентов (все после-
дующие цифры также 
означают проценты), 
Ю. В. Ипполитов (ре-
д а к ц и я ) - 19. Р. Н. Ай-
даболов (КНК) — 14, 
М. И. Яри лова (КТП-3) 
— 10. А. А. Лнтвннен-
ко (ОПК) — 10. Всего 
предложено 18 канди-
датур. остальные набра-
ли по анкетам от 1 до 5 
голосов. 
Н. В. СЕРЯКОВА пред-
ложил коллектив 
КТП-7. и Николай Ва-
сильевич дал согласии 
баллотироваться: 
ЗАМЕСТИТЕЛЯ: 
Р. К. Галочкнна 10ПК) 
— 44,5 процента, Л. А. 
Шнгалева (УИРнНТ) — 
10,5, Р, И. Айдаболов 
— 10. В. И. Плющен, 
ко (КТП-2) — 2 про-
цента. Всего предложе-
но 18 кандидатур: 
ЧЛЕНОВ ПРОФКОМА: 
Р. К. Галочкнна. Н. 3. 
Слинкин, Т, А. Панфи-
лова (аппарат треста). 
М. Н. Ярапова. В. К. 
Белоус (КТП-1). В. В. 

Ильдиков (КТП-1), 
Ю. В. Ипполитов, Л. А. 
Щигалева, Хакнмов. 
Бузиновский, Кучерен-
ко, Карлюков (СИЦ-2 
УПТК). А. Г. Ситни-
ков (КТП-0), В. П. 
Плющенко. А. С. Каре-
лин (КТ11-9), Т. А. Ско-
рннова (УПТК). Г. Д 
Тарасенко (аппарат). 
Л. М. Дерюгина (аппа-
рат). А. А. Горобчук 
(УПТК), Л. И. Овсян-
ников (КТП 10), Р . А. 
Мецлер (КТП-7). А. В. 
Перепелица (КТП-2). 
В. И. Дугнн IКТП-5). 
Аралии, Шлендер. Кух-
тиков (КТП-8), М. И. 
Хнзгияева (СУ-18) и 
другие*. 
И з потоков № № 4, 2. 
5 поступили единичные 
анкеты и тем не менее 
кандидаты названы, фа-
милии их мы также пе-
чатаем. Свою кандида-
туру в состав профкома 
выдвигает заведующая 
жилноселком Савкино 
ПАШКОВА Надежда 
Викторовна. 
Желающие подробнее 
ознакомиться с резуль 
татами анкетирования 
могут обратиться в ре-
дакцию газеты. 
Заканчивается предвы 
борная кампания. Если 
газетные публикации 
способствовали ее акти-
визации. помогли кому-
то сориентироваться, 
принять верное реше-
ние или наоборот пока-
зались вам необъектив-
ными. неуместными, на-
пишите нам. Мнение 
читателя редакционно-
му коллективу небез-
различно. 

УСПЕХОВ ВАШЕМУ 
КАНДИДАТУ! 

В повестку конференции 
Мы очень редко выступа-
ем. поэтому, может. и 
выросла стена непонима-
ния проблем в детских са-
дах. Каковы же наши про-
блемы'.' Прежде всего — 
постоянная нехватка кад-
ров. 1С этому привыкли 
нее, кроме нас. Привык-
ли до того, что взялн и 
необоснованно сократили 
две ставки воспитателя. 
;«ведомо вынуждая жен-
щину мать работать по 
двенадцать часов в сутки. 
На двенадцать групп у 
нас двадцать четыре вос-
питателя и одни в про-
дленной группе. Нет под-
менных А если одна из 
работниц заболела или 
ушла в отпуск? Вот и при-
ходится напарнице рабо-
тать двенадцать часов — 
не день, не два. а меся-
цами. А если в группе еще 
заболела и няня? Прихо-
дится воспитателю рабо-
тать за троих. Приходит-
ся и детей оставлять од-
них — надо принести 
обед, помыть полы, посу-
ду... А когда заниматься 
непосредственно сво-

ей работой — педагоги-
ческой? 
А как найти няню? К нам 
никто не идет иа десити-
двенадцати часовую рабо-
ту. у каждой есть семья, 
дети, которые часто боле-
ют. потому что лечить их. 
работая у нас. некогда.. 
Отсюда огромное количе-
ство больничных листов 
Далее, техника безопасно-
сти. Мы все привыкли ду-
мать. что это станки, ма-
шины... У нас ни того, ни 
другого, по есть главное— 
здоровье детей. Все зна-
ют, в садике надо менять 
линолеум (кое-где его за-
менили. ио это самая ма-
лость). иод ним цемент-
ный пол. После физкуль-
турного занятия поднима-
ются клубы цементной 
пыли, и дети дышат ею. но 

. ведь работу, связанную с 
цементом, называют вред-
ным производством. Или 
взять веранды — это на-
ша боль. Еще год назад 
поступило предписание от 
гороно — отремонтиро-
вать. Премии тогда меня 
лишили — я исполняла 

обязанности заведующей, 
а веранды так и стоят, 
никто их не ремонтирует. 
Да и сам ремонт детского 
сада... Делали его всю 
весну и лето, а до конца 
не довели: крылечки раз-
биты. шпаклевка плохая, 
начали с третьего этажа 
—пока делали второй, на 
третьем все осыпалось, 
подоконники некрашеные. 
В наш детский (ад ходят 
дети работников треста, а 
помощи нет нн от кого, 
Может быть, сделать так. 
как в ИГДУ — несмотря 
на то. что детские сады 
стоят на балансе ЖКК. 
над ними берут шефство 
подразделения.' А у нас за 
>все отвечает СУ-18. пото-
ки остаются в стороне. 
Предлагаю вынести этот 
вопрос иа обсуждение иа 
профсоюзную конферен-
цию. За воспитание детей 
должны отвечать все. 
Мы привыкли экономить 
иа всем, даже на здоровье 
наших детей.- Ведь исти-
на. что всякую болезнь 
легче предупредить, чем 
лечить, вот мы и решили 
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взять методиста ио спор-
ту. Спросите у своих де-
тей. нравятся ли им физ-
культурные занятия? А 
с добро» на эту ставку не 
дают. У нас же есть за-
думка проводить с деть-
ми. часто болеющими, 
специальные занятия, ды-
хательную гимнастику... 
Время идет вперед и не 
нужно смотреть и ссы-
латься на старые инструк-
ции. Надо предоставить 
коллективам детских са-
дов право самим состав-
лять штатное расписание, 
чтобы быть хозяевами в 
споем доме. 
А посмотрите на убогие 
интерьеры наших помеще-
ний — все мы делаем са-
ми. как говорится «голь 
на выдумку хитра», так 
мы не хотим быть «го-
лью». мы хотим. чтобы 
детский сад оформляли 
художники. Дети должны 
с раннего возраста видеть 
вокруг себя красивое, а у 
нас все самоделки. 

Е ЗОТОВА, 
н. о. заведующей дет-

ским садом, 
п. Магистральный. 
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ЦИФРЫ 
и 

ФАКТЫ 
В блокнот 
делегату 

За отчетный 
период 
(2 год» н 
К месяцев) 

1260,1 
км.трубопроводов 
|(10'1 ) построено; 

на 198293 
тыс. руб. (114,5 ) 
выполнен объем 
С М Р по генпод-
ряду; 

на 173349 
тыс. руб. < 109,5 ~) 
—объем С М Р 
собственными си-
лами; 
Прибыль и рен-
1абельность (по 
юдам составляет 
с 1985 по 1988 и 
8 месяцев 1989 1.1 
2059 тысяч руб-
лей и 8.5 ", 419» 
т. р. и 10.93 4 
«705 т. р. н 11,7 
К680 т. р. и 10*. 
8170 т. р. и 16,5°"; 

10300 кв. м. 
жилья (при плане 
12200) получено; 

2553 
тыс. руб. (при 
плане 2450) из-
расходовано на 
улучшение усло-
вий охраны труда 
н техники без-
опасности. 

1860 кв. м.— 
площадь пяти те-
плиц, две из ко-
торых построены 
в отчетный пери-
од; 

«Устав профсоюзов н но-
вая Инструкция о выбо-
рах профорганов открыли 
широкие возможности для 
развития внутрисоюзной 
демократии. В 1988 году 
более половины всех пред-
седателей профкомов в 
стране избрано на кон 
курсной основе. В очеред 
ной кампании такую прак-
тику надо использовать 
повсеместно». 

А. ДОЛГОРЫВИН. 
заместитель заведующе-
го отделом оргработы 

ВЦСПС. 
(•Советские профсоюзы». 

N 8. 1988 г ) 
МНЕНИЕ ГАЗЕТЫ 
Старая процедура выбо-
ров недостаточно демо-
кратична — масса изби-
рателей не осуществляет 
своего права на выбор же 
лаемого лидера, а лидер 
не чувствует ответствен 
ности перед массой изби-
рателей. Только на общем 
собрании можно выбрать 
реального лидера нз не-
скольких кандидатов и 
обязательно тайным голо 
соввняем. 

Сегодня в тресте проходит 
профсоюзная отчетно-
выборная конференция 

ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН. СОЕДИНЯЙТЕСЬ! 

- V . 1 » ( . 1 8 2 ) 
ВТОР1ШК. Я октября 1!>8Я г 

Г а » с | л в ы х о д и г с ф е в р а л и 1983 г. ОГНИ 
ТРАССЫ 
ОРГАН ПАРТКОМА, АДМИНИСТРАЦИИ, ПРОФКОМА, КОМИТЕТА КОМСОМОЛА 

ТРЕСТА САМОТЛОРТРУБОПРОВОДСТРОЙ 

В блокнот 
ДЕЛЕГАТУ 

362 
садово - огород 
ных участка об-1 
устроено, из них 

202 
в прошедший пе-
риод; 

434 
человека попра-
вили здоровье и 
отдохнули по пу-
тевкам в санато-

р и я х , пансиона-
; гах, домах отды-
| \ а ; 

245 
семей отдохнули 
по пуюнкам в 
Адлере. 

ф В КОМИТЕТЕ 
народного контроля 

И снова о ГСМ 

Вести из КТ11-5-

О ДЕЯТЕЛЬНО С Т И 
** III ОЦЬ-ССК I 1» >Ы1 

КПК ш-пдиоиратно воз-
В|2АЩИ 1:Ч| К ДИНН' ИУ ВОН 
{псу. 
При активном содействии 
;»о.».л и та многие щп..те-
мы. касающиеся к.плуа 
гацан баз ГСМ и АЗС. 
учета горючей), решены, 
заменены неисправные 
«кшо.кшравочные колонки 
на АЗС. произведена ка-
либровка всех емкостей и 
резервуаров для храпе 
инн ГСМ. установлены 
.мерные счетчики отпус-
ка горючего с баз ГСМ. 
Приказом 802 от 17 
ноября 1987 года внедре-
на чековая система расче-
тов за горюче-смазочные 
мате] налы. И тем не 
менее, что касается реше-
ния коренных вопросов 
учета и сохранности ГСМ. 
то. как говорится, «-воз и 
ныне там». Так до настоя 
щего времени не установ-
лены псиогаснтели на ба-
зе ГСМ в II. Савкнно. не 
приобретены ареометры, 
и результате чего нет воз-
можности установить плот-
ность горючего па опреде-
ленную дату, а следова-
тельно и точное его нали-
чие на базах. Материаль-
но ответственные лица 
при списании горючего 
применяют коэффициенты 
плотности каждый по 
своему усмотрению. А так 
как наличие ГСМ на ба-
зах. в частности днзтон-
лнва. измеряется в ты-
сячах тони, то при изме-
нении коэффициента плот-
ности даже на 0.02 (при 
переводе дизтоплнва из 
объемных единиц в тон-
ны) разница составляет 
свыше 100 тони. 
В связи с отсутствием ла-
боратории нет возмоишо-
сти определить качество 
горюче-смазочных мате-
риалов. что порой приво-
дит к преждевременному 
выходу из строя авто-
транспорта и строитель-
ной техники. А непосред-
ственный виновник всех 
этих безобразий на 
чальник участка ГСМ 

В 1С. Загумеинов спокой-
на получает м свою ра-
боту заработную плату, 
тем более, что руководст-
во УПТК платил, ее не 
отказывается — не из 
»а:что же кармана. Коми-
тет дважды ставил перед 
руководством УПТК воп-
рос о соответствии тит. 
Заг> мен нова занимаемой 
должности, однако ы нрос 
до настоящего времена пе-
решей Почему? МОЖЕТ 
В Ы Т Ь Р У К О В О Д С Т В О 
УПТК ВСЕ ЖЕ ОТВЕ 
ТИТ КОМИТЕТУ ПА-
РОДНОГО КОНТРОЛЯ 
НА ЭТОТ ВОПРОС?! 
Не лучшим образом об 
стоят дела со списанием 
горюче-смазочны х ма те-
риалон подразделениями 
треста. Отделом экономи-
ки разработаны и утверж-
дены лимиты затрат ГСМ 
для каждого подразделе-
ния в зависимости от пла-
нируемых объемов работ, 
наличия автотранспорта и 
техники, других показа-
телей. Однако, как пока-
зывают проверки, прово-
димые нами, фактические 
показатели работы пото-
ка зачастую отличаются 
от плановых (В основном в 
сторону занижения), что 
приводит к иерееписаияю 
горючего, а ни отдел эко-
номики. ни материальный 
отдел треста. нн ОГМ 
УМ-19 ни разу не произ-
водили сличения количе-

ства списываемого горючего 
по материальным отчетам 
с фактическим его расхо-
дом согласно путевым ли-
стам. то есть, с фактиче-
ски выполненной машина-

ми и .механизмами работой. 
Потоки же стараются спи-
сывать горючее в г треде 
лах лимита, явно, чтобы 
не «урезали» лимит. 
Так где же заинтересован-
ность работников потоков 
в экономии материальных 
ресурсов? Ведь за это. 
как всем известно, они 
получают премии... 

С. ШВИДУН. 
ведущий бухгалтер-

ревизор КНК. 

Потоку предстоит и четвертом] 
квартале сдать 1 -1 километров | 
газопровода ДНС-ЗЙ ХСП-5. 
Уже готовы к испытаниям 10 
километров. В октябре трубо | 
провод будет готов, однако бы- ' 
ла возможность сдать его в сен-1 
тябре. но., не были поставлены . 
повремя. лак отоваривалось при I 
наборе работ, прнгрумы. а без 
них строительство газопровода.; 
проходящего но намывной ча ( 
сти озера, невозможно - тран-1 
шея моментально заплывает и 
нужно оперативно, выкопав ме-! 
трое 100, опустить трубу и1 

пригрузнть. Такой возможно- ! 

етн долго не было. 
В октябре, после сдачи объек-1 
та коллектив приступит к стро 
нтельству газопровода высоко- I 
го давления (КС 21). 
На снимке Р . Луткарадзе: один \ 
нз ведущих машинистов свароч 
ного агрегата АС 81. работаю ! 
щнх на этом объекте. Владимир 
ШИМАРКВ 

В. КУВИЛА 
начальник КТП-5. 

ф «ЧП» — факт и комментарий 

Последний стык... 
С е д ь м о г о с е н т я б р я и 15 часов в к о м п л е к с н о м т е х н о л о г и ч е с к о м потоке 
,\» 4 п р о и з о ш е л н е с ч а с т н ы й с л у ч а й со с м е р т е л ь н ы м н е х о г о м Погиб 
э л е к т р о с в а р щ и к С е р г е й Н и к о л а е в и ч В А Р Ф О Л О М Е Е В , |<Чб гота р о ж -
гения. С просьбой т а т ь п о д р о б и л о и н ф о р м а ц и ю р е д а к ц и и о б р а т и л а с ь 

к н а ч а л ь н и к у о т д е л а о х р а н ы труда треста В. II Г О Р Ч А К О В У . 

ПОЗДРАВЛЯЕМ! 
Коллектив КТП-1 от души " ° « . д Я ' » ^ о ж д г „ и я 

Дмитрия Александровича ПИЛИПЕНКО. 
Сергея Дмитриевича КОЛОМОИЦА. 

Тансню Александровну БОРИСОВУ -
работников потока. Желает им счастья, здоровья и 

ДОБРОГО .НАСТРОЕНИЯ! 

О Б С Т О Я Т Е Л Ь С Т В А 
Звено рабочих во главе 
с бригадиром А. Т. Лы 
сеико производило монтаж 
резервной нитки иродук-
тштроаода Губкинскнй 
ГПЗ — Южно - Б а л ы к -
сний ГПЗ в пойме реки 
Вах на участке 58.5 км. 
Во время движения на 
болотистом месте застрял 
бульдозер Р е ш и л и 
использовать болотоход 
«Тюмень». В ожидании 
болотохода рабочие звена, 
в том числе и Варфоло-
меев. остались у послед-
него сваренного стыка. 
Подошел болотоход, рабо-
чие занялись вытас-
киванием техники, ремон-
том центратора. Никто не 
обратил внимания. что 
Варфоломеева среди них 
нет. Он же. как потом 
выяснилось, отошел в сто-
рону и прилег на концы 
бревен лежневой дороги 
в плохо просматриваемом 
месте. 

Вытащив технику, маши-
нист болотохода Н. В. 
Кузнецов решил отогнать 
болотоход от трубопрово-
да. Проехав задним хо-

дом 3 0 — 3 5 метров в 
сторону. остановился. 
Спустя некоторое время, 
электросварщик Владими-
ров. проходя мимо боло-
тохода. обнаружил под ним 
человека. 
Подбежавшие на крик-
Владимирова рабочие уви-
дели лежащего на брев-
нах лежневой дороги Вар-
фоломеева без признаков 
жизни. 
П Р И Ч И Н Ы 
Нарушение машинистом 
болотохода И. В. Кузне-
цовым правил дорожного 
движения. 
Допуск начальником 
КТП-1 Б В Шибалки 
ным к управлению боло-
тоходом рабочего без спе-
циального обучении и до-
пуска к управлению. 
Неудовлетворнтель и ы й 
контроль со стороны ИТР 
н бригадира потока за 
соблюдением рабочими 
трудовой н производствен-
ной дисциплины. 
Комиссия. проводившая 
специальное расследова-
ние ио несчастному слу-
чаю предложила: мате-
риалы расследования на-

править в следственные 
органы для приобщения 
к уголовному делу; на-
чальника КТП-4 Б В. Ши-
балкина привлечь к стро 
гой дисциплинарной ответ-
ственности: бригадира 
КТП-4 А Т. Лысенко от 
занимаемой должности 
отстранить и так далее. 
О Т Р Е Д А К Ц И И : 
Пятнадцатого сентября 
1989 года был издан при 
каз по тресту за 627. 
в котором учтены все 
предложения комиссии. 
Виновные наказаны. Есть 
в приказе н все необхо 
днмые пункты: «довести 
до сведения...», «немед-
ленно организовать...», 
•провести внеочередную 
проверку знаний. .» —со-
гласитесь. пункты нуж 
ныс. хотя. и не новые 
Приказ, подобный этому. 
Пыл два года назад, ког-
да в том же четвертом 
потоке погпб машинист 
Грнндий Многому лн он 
научил нас? Выполнялись 
лн его пункты? Теперь 
вот — вторая смерть... 

Подготовил 
Ю ИППОЛИТОВ. 



ПО ЗАКОНАМ СОДРУЖЕСТВА 

АДЕНСКИЕ БУДНИ 
^ я РЕДАКЦИЯ ГАЗЕТЫ ОГНН Т Р А С С Ы - ' . 

В А М П Р И В Е Т И З ДАЛЕКОЙ А Р А Б С К О Й З Е М Л И ВАШИ СО-
ТРУДНИКИ. Р А Б О Т А Ю Щ И Е ИА СТРОИТЕЛЬСТВЕ НЕФТЕПРОВОДА ЗА-
ПАДНЫЙ А И Я Д - П О Б Е Р Е Ж Ь Е АДЕНСКОГО ЗАЛИВА Н Д Р ЙЕМЕН 

У нас здссц поди живут 
ПЧ'У трассовых го|юд 

пах. находящихся на | ас 
СТОЯНИИ 00- 70 КИЛО ЛИТ 
ров друг от Друга: Атак. 
1'удум Горный По. г с ш 
с.ручается, что мы встретн-
Н1 кого то ил своего родш»-

го треста. он - самый 
дорогой гость в любом 
вагончике И тянутся бес. 
конечные разговоры о но 
востях из дома, иг» треста. 
•I если кто-то получил га 
ц?ту "Огин трассы» из 

дома, обязательно переда 
1 г дальше по цепочке — 
И| очнтаТь. 
Радуем*.! нашим успехам, 
переживаем за ваши труд-
ности и неудачи и всегда 
гордимся тем. чго все мы 
- пчходцы» из треста, од 
1111VI Из Первых Подняв 
него флаг* коллективно 
го подряда, перешедшего 
ми самокентроль. И еей-
•1.1 работая здесь, а т.ч 
злейших \ -Ливнях Гор. 
I о) п а.ч'ы. мы не уныва 

< .1 .1 и. помнит м ге азы 
I. )7г;.Ы1 преподал нам 
роднен коллектив Здесь 
V е :>: зтомилось и иза 1-. 
м шырсчьа и взаимопонз 

МЗИИе, II В.МНМООТВеТСТ-
«»• • 11 -1 •. п. Рядом I нам.» 
:-з'.отаи>т сургутяне. уфим 
пи мо< квнчи. Наш ма-
ииькнй коллектив олн 

члворяет трс .т С'А МОТ 
. ЮРСКНП и мы стираем 
! я не уронить его честь. 
Трасговые будни прохо-
дит здесь однообразно -
ранний подъем в 4 .00 и 
возвращение вечером, ко 
гда у.ке стемнеет Если 
. IV чае тс я встретиться с 
кем-то нз вартончан в 
кинотеатре, го снова раз-
говоры и самом лучшем 
городе Сибири — тше.м 
родном Вартон.ке. 
Многие жены. работаю-
щие или не работающие 
в тресте, ждут весточку и 
каждый день иредставля 
ют: где мы. что мы и как 
мы"' И чтобы они имели 
какое-то представление о 

ЧАСТИЦА МЫ 
СИБИРСКОГО НАРОДА 

Арабская земля. 
здесь серые просторы 

И скудные кустарники 
вокруг. 

Теснят нас МОЩЬЮ 
Адеиские горы. 

II от >кват< ра далек 
полярный 1.-'Л г 

Здесь мо|Н' И1> иное 
с волною 

<>т мест тюменских 
в сказочной дали. 

Мы и; вспоминаем ч.кто. 
и не скроем. 

.'!«'.•» сибирской 
двея.ч пой земти. 

ПУСТЬ т а м не б а л у е т 
норий погода 

Зима гремит И сГуЖой, 
и пургой. 

МЫ ДУМАЕМ О ВАС... 
Готов еще один 

гтный « ты;. 
Струится Пот рекой и 

жажда енлыю МУЧИ-.. 
Все я-но — 

северянин не прг-вик 
Трубу варить на этой 

горний круче. 
И г Мены ждем. 

усталость ие тая. 
По время торопить 

зачем без толка" 
Часами по извилистым 

горам 
Мы добираемся 

до горного поселка. 

»ртн 
страны 

И по приезду 
(.лиги не 

И- ч<> кино порой. 
не До 

И -луимш нести 
ИЗ роДИОЙ I 

.Мы думаем о в;> . 
<| самых близ-,чя 

Вы ждите нас и зчаЙтс -
нелгп.ч; 

И Весточки порок» 
иат.'рз.ьч.ч. 

Вы так сейчас 
в сознании далек< 

Что встречи нами 
мы уже заждалис! 

нашей жизни — э ш сти-
хи (лучше, чем в стихах, 
не скажешь). Здесь среди 
нас есть счастливчики, к 
которым приехали жены, 
и все чаще запах родных 
пельменей донос и т. я и знх 

вагончиков. /Кены тои;е тру-
дятся вместе с ними о 
нашем управлении, тер-
пят с нами в:е тяготы 
Тра",совой жизни вблизи 
экватора. 

ГАЗЕТЕ ОТВЕТИЛИ 

«Открытое письмо» 
п р е д с е д а т е л ю с а л о в о - о г о р о д н и ч е с к о г о т о в а р и щ е с т в а « Т р а с с о в и к » В. Я. 
А к с е н о в у б ы л о о п у б л и к о в а н о в № 3 5 г а з е т ы « О г н и т р а с с ы » з а о с е н т я б -
ря с . г. В нем ч л е н ы С О Т в ы с к а з а л и р я д з а м е ч а н и й по в о п р о с у б л а г о -
у с т р о й с т в а у ч а с т к о в и д е я т е л ь н о с т и в этом н а п р а в л е н и и п р е д с е д а т е л я 
т о в а р и щ е с т в а . 

«Недоволен —забирай деньги!» 
— т а к н а з ы в а л а с ь з а м е т к а , о п у б л и к о в а н н а я в том ж е н о м е р е г а з е т ы . В 
ней тов . Ш а р и п о в г о в о р и л о н е у д о в л е т в о р и т е л ь н о й о т с ы п к е с в о е г о у ч а -
с т к а . 

Отаачает председатель 
товарищества Виктор 
Яковлевич АКСЕНОВ: 
• Итак, что сделано за 
одиннадцать месяцев моей 
работы на этой должно 
сти? Прежде всего офи-
циально утверждено то-
варищество «Трассовик» 
— открыт свой счет, име-
ется печать, членские бн 
леты. которые надо по-
лучить членам СОТ. В 
.процессе завершения — 
строительство домиков. 
Проводится инвентариза-
ция земли на всех трех 
участках .та Рязани ой. 
на огородах КТП О и в 
районе «Хуторка» — зем-
ля за Рязаикой отдана 
в бессрочное пользование. 
В течение года велась 
распродажа семян, сажен-
цев. 

Что необходимо сделать ' 
Всем членам СОТ пройти 
регистрации» у председа-
теля. такие данные. как 
домашний адрес. место 
работы необходимы для 
сообщений членам .товари-
щества О тех или иных 
мероприятиях. Пронуме-
ровать участки, так как 
в период между осенним 
и весенним сезонами вла-
дельцы участков делают 
заявки на завоз торфа, 
песка, семян, саженцев— 
о поступлении последних 
они узнают нз объявле-
ний Завоз грунта будет 
п|юизводиться КТП-9, со-
гласно за явкам и нумера-
ции участков. 
В дальнейшем плани-

руется выйти на руковод-

ство треста с ходатайст-
вом о приобретении това-
риществом списанных экс-
каватора и ДВУХ машин, 
чтобы выполнять заявки, 
•не отрывая потоки от <«•-
пивной работы. 
Кроме того, за предстоящий 
зимний период необходи-
мо приобрести иочвооб-
рабатывающее на вес ное 
оборудование, решить во-
просы о расчистке дорог 
к участкам в зимнее вре-
мя. строительстве дома 
для сторожа, о зарплате 
с Услуживающему персо-
налу СОТа. то есть речь 
идет о создании матери-
ально - технической базы, 
и только после се созда-
ния наше. садоно огород-
ническое " товарищество 
сможет развиваться даль-
ше. 

•ФОТОКОНКУРС #9-= 

Частица мы ПТЯПРПЮГО 
народа 

Б о г а т о г о и щедрого 
душой. 

И снова повторяются 
н сознаньн 

Родные УЛИЦЫ. 
знакомые меч та. 

Там Ом кая. Таежная 
назв .ип .л , 

Которым так п) пуща 
прост из . 

И нет игекра.ией Родним 
на свете. 

Тех рек красивей и 
нежней н< м-.'. 

Где Дом родной, 
где матери Н дети. 

И г д е ШУМИТ з е л е н ы й 
русский лес! 

Быть может #ти стихи 
сумеют показать -мм на 
ига АДЕНСКИЕ БУДНИ 

Вот такие впечатления от 
нашего пребывания иа 
далекой йеменской земле. 
Б О Л Ь Ш О Й ПРИВЕТ 
СЕМЬЯМ ПЕМЕ.1СКИХ 
Т Р У Ж Е Н И К О В ! 

Коллектив йеменских 
специалистов в полном 

составе 

Встречи в коллективах 
Традиционной стала еженедельная поезд-
ка руководителей, специалистов треста, 
подразделений в иодхоз Большетархово 
«Деловые четверги», на которых они 
встречаются с работниками хозяйства, 
взаимно полезны, особенно в разрешении 
производственных и экономических ве>п 
роеов. Да и знание обстановки необходи-
мо для принятия действенных Мер. Только 
вот не были они приняты своевременно 
иа строительстве третьего корпуса ко-
ровника в подхозе. Есть опасение, что 
до наступления холодов, разместить в 
нем животных не удастся: не забетониро-

ван пол. нет возможности делать кровлю 
для этого необходимо довести стены 

до определенной высоты, но нет кирпича 
Нее это можно было сделать в августе, 

говорит бригадир комплексной бригады 
А. Д. Мурашкин. - если бы в течение 
месяца завезли кирпич и цемент. Скоро 
понадобятся шифер, рубероид, стекло и 
другие строительные материалы, все это 
необходимо завозить сейчас — отклады-
вать па перспективу не приходится. 
Вот об этом и шел разговор на очередной 
встрече, не остился бы он разговором. 

И . Г Р И Г О Р Ь Е В А 

По поводу отсутствия 
электроэнергии на огоро-
дах. Дело в том. что 
строящаяся иод руковод-
ством городского садово-
огороднического общества 
новая ЛЭП. должна была 
вступить в строй дейст-
вующих осенью этого го-
да. но рабочая комиссия 
нашла ряд недоделок. 

Наша же задача сейчас— 
закончить внутренний мои 
гаж. который ведет КТП-7. 
О ВОДЕ. На строитель 
ПВО скважины трест день 
гн выделяет, а трубы на 
вэдоиод — нет. «Ищите 
сами». — таков ответ у и 
равляющего трестом В К 
Малюгина. 
О транспорте. График вы 

х е ш автомашин иа огоро-
ды потоками нарушается, 
а мотивируется это 
грузкОЙ их на продукт!» 
проводе Глинный инже-
нер СУ-18 мотивирует 
невыход машин по данно-
му маршруту частой по-
ломкой транспорта, отсут-
ствием запчастей н под-
менного автотранспорта» 

• Отсыпка третьего участка велась девя-
тым потоком в зимний период, без рас-
чистки — прямо на снег, и следом точ 
но также строились дачные домики, что 
и привело к печальным последствиям 
Владельцы этих домиков уже в течение 
двух лет не могут вплотную заняться 
своими участками. Такое отношение 
• бьет Во рукам» начинающих садоводов-
любителей. 
Руководство же КТП-Я объясняет это 
том. что в смету по отсыпке огородов не 
были заложены такие работы, как про-
минка н |>асчистка. В настоящее время, 
чтобы исправить положение, необходимо 
закончить доотсыику' распределенных 
участков п перейти на завозку торфа. 

Недовольство тон. Шарапова понятно, 
но хочу сказать, что ошибки, допущен 
ные до моего пребывания на должности 
председатели, давайте исправлять вмес-
те. 

Разговор у нас был такой — руководст-
во С О т обеспечивает доставку крана иа 
огороды. владельцы участков—дела-
ют и о д к е> п к у под вен-
цы .и строповку Но вы же. тов. Шарп 
нов. требовали заменить участок. А пра-
во такое у вас действительно есть, — 
если вас не устраивает предложенный 
вариант, заберите деньги из кассы и сно-
ва встаньте в оче|ЮДь на получение зе-
мельного участка. Таким был ответ». 
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Г а з е т а в ы т с п н т с ф е е р а л я 19«3 г . о г н и _ _ 
ТРАССЫ 
ОРГАН ПАРТКОМА, АДМИНИСТРАЦИИ, ПРОФКОМА, КОМИТЕТА КОМСОМОЛА 

ТРЕСТА САМОТЛОРТРУБОПРОВОДСТРОЙ 

Об арендном подряде 
Красный утолок треста 
стал местом встречи 
помощнн: а председате-
ля Гос. пана С С С Р 
Александра Ивановича 
Чапайкнна с активом 
подразделений треста. 
Учитывая пожелания 
собравшихся, он изме . 
нил заранее намечен-
ную тему лекции, а 
обратился к теме непо-
средственно волную-
щей коллектив — 
• Арендный подряд в 
пром ыш ленностн ». 
С первых минут живо-
го. откровенного обще 
нил с залом он полно, 
сткю овладел внима-

н и е » аудитории. Од-
нако. кроме самой 
аренды пришлось за-
тронуть н многое дру 
гое. Экономическое по-
ложен не страны, пути 
выхода из кризисной 
ситуации, деятельность 
правительства и, конеч-
но. местные проблемы. 
Необходимость такого 
правдивого острого раз 
говора сегодня вне сом. 
нений. И аплодисмен-
ты. прозвучавшие в 
адрес московского гос-
тя. были действительно 
заслуженными 

Ю ГЕОРГИЕВ. 

С ПРОФСОЮЗНОЙ ОТЧЕТНО-ВЫБОРНОЙ КОНФЕРЕНЦИИ 

3 октября в доме куль-
туры «Юбилейный» сос-
тоялась профсоюзная от-
четно - выборная конфе-
ренции. С докладом «О 
работе гцюфеоюзного ко-
митета треста за период 
1 9 8 6 — 1 9 8 9 тт.» выступил 
председатель профкома 
А. А. Литвиненко 
В нем говорилось о дея-
тельности профсоюза, ох-
ватившей такие области, 
как производство, отдых, 
сферу социального разин-
тня... Докладчик остано-
вился на вопросе разви-
тия социалистического со-
ревновании и его втншжя 
на выполнение произвол 
ственных планов. За два 
года восемь месяцев кол-
лектив т!»еста построил и 
сдал в эксплуатацию 1391 
километр трубопроводов 
различного назначения при 
плане 12Ь9. При этом по 
ложи тельное влияние ока-
зало организованное проф 
комом обучение рабочих, 
руководителей среднего 
звена, руководителей 
профкомов подразделение 
в школе экономического 
образования. 

Далее в докладе говори 
лось о таком жизненно 
важном вопросе, как обес-
печенне работников трес-
та Жильем. В текущем 
году получено 3200 квад-
ратных метров жилой пло-
щади — это больше чем 
за два предыдущих года 
вместе взятых. В докла-
де говорилось о рациона-
ляваторском движении, 
организации отдыха работ 
ников, их семей, охране 

УРОК ДЕМОКРАТИИ 
труда. Молчанием был 
ооонде*! лишь основной 
вопрос — о выполнении 
г.шиной задачи профсою-
за — защите интересов 
работников предприятия, 
если не считать фразу из 
доклада о том. что «проф 
кому навязывается ряд 
несвойственных ему ф у т , 
ций, таких как ответет 
вешюсть за работу общ< 
ствениых организаций — 
ДОСААФ. ОСВОД. ж ш -
совет, В и И Р , что отвле-
кает от главного наврав 
лепня — защитных функ-
ций работников предирия-
тия». 

А защитные функции бы-
ли бы очень своевременны 
ни дамном этане раивнтни 
немых производств» ннич 
и экономических отноше 
ннй иа предприятии, пер-
вым результатом которые 
вскоре станет сокращение 
численности раноIников 
т р е с т а . В итоге 
сотни человек останут-
ся Социально незащищен-
ными, здесь свою роль 
должен сыграть профсоюз, 
к этому он и должен был 
готовиться еще полгода 
тому назад. 

Не был затронут и такой 
существенный вопрос, как 
выполнение программы 
обеспечения работ инков 
треста жильем к 2 0 0 0 го-
ду В настоящее время 
нет твердой почвы для 
уверенности в ее вынол 
не нни — при минимуме 
ста квартир в год мы име-
ем сорок. 
Канул в неизвестность 
вопрос о создании коопе-

ратива по строительству 
индивидуального жилья в 
поселке Мелекино иод Ма-
риуполем. Казалось бы. 
все есть для этого — и 
желающие, и люди, гото-
вые взяться за строитель 
ство домов, документы, .к» 
которые трест уплати.! 
семьдесят тысяч рублей, 
но нет председателя ко 
оиератива. который оы 
органпншал сбор денеж-
ных вкладов на строитель-
ство. Собрание. СОСТОЯВ 
шсеся но выбору предсе-
дателя. закончило. ь без 
1>езультаг1Ю. не избран он 
и по сегодняшний день 
•Доклад был как в те го-
ды —• критики нет». — 
это мнение было выска 
зшю с трибуны одним из 
выступающих На одних 
доклад без шероховато-
стей произвел убаюки 
н.оощее впечатление, как 
И в предыдущие Г';ды. 

другие высказались до-
нольно однозначно, давай 
оценку работе профкома, 
третьи просто не захоте-
ли ссориться — на слу-
чай. если состав профко-
ма останется прежним, 
иные же были совершен-
но необъективны. 
Из выступления тов. ПА-
ШКОВОЙ — нос. Савки 
но; 
— Мы выслушали доклад 
председателя профкома о 
проделанной работе за от-
четный период, и заслу-
шиваем критиче с к и е 
справедливые замечания 
выступающих в адрес 
профкома о том, что нет 
самостоятельности в его 

Раскрепощение. Фото Р . Путкарадзе. 

работе, о его зависимости 
от администрации, не до 
конца защищаются инте-
ресы трудящихся. 
По выступлениям видно 
главное. что профсоюз 
ный комитет работал без-
ынициативно. не заслужил 
должного авторитета и 
доверия людей. 
Мы не раз убеждались, 
что профсоюзные работ-
ники не умеют разговари-
вать с людьми, боятся от-
крытого диалога, ведь в 
открытый диалог может 
вступить только убежден-
ный. ПОИИМиЮЩИН суть 
проблемы, человек *. 
Из выступления тов. 
З В Е Р К А — УПТК: 
— Профсоюзным комнте 
том треста проделана боль, 
шан работа, н не во всем 
его вина, что чьн-то воп-
росы не были решены. В 
целом работу профкома 
считаю у довл е твор и гель 
ной. Новому составу проф-
кома, а особенно его пред-
седателю хочу пожелать 
большей смелости и нас-
тойчивости, чаще ветре, 
чигься с людьми непо-
средственно на объектах, 
хотя справедливости ради 
надо сказать, что из всех 
руководителей обществен-
ными организациями у нас 
в коллективе часто быва-
ют только Литвиненко и 
Галочкина. Считаю. что 
оба этих профсоюзных 
организатора на месте и 
достойны того. чтобы 
возглавить профком. 
Из выступления тов. 
Г Р И Ш И Н А — КТП-1: 
— Меньше надо бывать в 
кабинетах, больше в мас-
сах. и приезжать не толь-
ко для проведения собра-
ния или когда срывается 
какое либо мероприятие, 
а беседовать. интересо-
ваться жизнью потока, ра-
ботой. 
Ушел профсоюз от всего 
главного. 
Из выступления тов. ВЕ 
ЛИЧНО — под хоз . 
— Роль профсоюза — от-
стаивать права рабочих, а 
мы размениваемся на ме-
лочи — валенки, колеса, 
домик утонул... 
Прямая недоработка 
профкома по пионерскому 
лагерю — здесь он дол-
жен был свою власть при-
менить. 
По отчетности у нас мно-
го больничных листов. А 
сколько кабинетов по оз-
доровлению? Нет их. 
Профком сработал хоро-
шо — лучше он не мог 

Из выступления тов. КО-
НОВАЛОВА— КТП № 6: 
— Деятельность профко-
ма слилась с деятельно-
стью хозяйственной, н вот 
результат — работа не-
удовлетворительна. 
Мы не смотрим на перс-
пективу — в связи с 
предстоящим сокращени-
ем надо подыскивать р а . 
боту людям, профсоюз об 
этом ничего не сказал. 
Мы не умеем распоря 
жаться деньгами. где-то 
на «большой земле» стро-
им жилье, а здесь тысяча 
с лишним человек стоит 
в о ч е р е д и на 
жилье, здесь профком 
не сказал своего слова. 
Окончательной оценкой 
работы профкома стали 
выборы председателя и 
заместителя. Впервые за 
все предшествующие го-
ды кандидат на эту долж-
ность не был заранее ут-
вержден руководством. 
Выборы проходили на 
альтернативной основе 
идомы-м тайным голосова-
нием. После того, как 
Предложенные на долж-
ность председателя цроф-
кома тг. Сериков. Фир-
сов. Галочкина сняли свои 
кандидатуры с голосова-
ния. делегаты голосовали 
за внесенных в избира-
тельные бюллетени кан-
дидатов Ю. В Ишюлнто-
ва. 1>. Н. Андаболова. 
А. А. Литвиненко н Л А 
Величко. В первый день 

голосования, говоря язы-
ком спортивного коммен-
татора. «очки» распреде-
лились следующим обра-
зом. Ипполитов — 9 0 че-
ловек. Айдаболов — 47. 
Литвиненко—42. Величко 
34. На следующий день 
делегаты избирали из 
двух претендентов: Р. Н 
Айдаболова — 120 чело-
век, Ю В Нпполитова— 
80. 

Выборы профсоюзных ли-
деров прошли в обстанов-
ке демократии и необык-
новенного наката страстей. 
И в тоже время они по-
казали. что. толкуя порой 
демократию как вседозво-
ленность. мы. используя 
трибуну, даем волю раз-
нузданности слов и чжа-
реных» фаллов, выясне-
нию личных неприязнен-
ных взаимоотношении, а 
порою и публичных ОС 
корбленнй, напрочь забы-
вая о собственном авто-
ритете. «акции» которого 
при .ггом катастрофически 
снижаются Мы не пони-
маем или не желаем по-
нять. что культура слова 
—.->то культура мыслей, 
культура же мыслей 
прямо пропорциональна 
воспитанию 

А к демократии надо при-
выкать. ведь основной ее 
принцип: не хочешь — 
не избирай. 

И Б А Т Я Е В А . 
С О С Т А В П Р О Ф С О Ю З Н О Г О 

К О М И Т Е Т А Т Р Е С Т А 
Председателем профсоюзного комитета избран Р. Н. 
АЙДАБОЛОВ. заместителем председателя — Р К. 
ГАЛОЧКИНА 
Члены профкома: 
АНЕНКОВ В И.—УМ-19 
и л ь д я к о в в . в . — 

КТП-1 
КОЗЛОВ н . и . — КТП-3 
М Е Ц Л Е Р Р. А — КТП-7 
ОПЕРЕНКО Л. 10. — 

КТП-10 
САЛИКОВ А. В . - СУ-18 
СМИРНОВ С В . - УПТК 
САЯХУТДИНОВ Р. X.— 

КТП 6 
Ф И Р С О В А. М КТП-9 

Х О Л М И Р З О Е В К. — 
КТП-4 

Ш И М А Р Е В В. А. 
КТП-5 

Ш У Ш А Р И Н С. П. — 
КТП-8 

Щ Е М Е Л Е В С. П. — 
подхоз 

ЩИ ГОЛ ЕВА Л. А. -
УПРнНТ 

Э Р Б И С В. А. - КТП-2 
С О С Т А В Р Е В И З И О Н Н О Й К О М И С С И И 

Б А У Э Р А Ф. — КТП-7 РЕТИНСКИИ Г. Н. -
НОВРУЗОВ А. Т. — КТП-9 

КТП-9 СВИРИДОВА Л. Б . — 
П Л Ю Щ Е Н К О В. И. — аппарат треста 

КТП-2 СКОПИНОК Т. Н . — 
Р А А Б Е И. Е. — подхоз УПТК. 

Д Е Л Е Г А Т Ы 
избранные на X районную отчетно-выборную проф 
союзную конференцию: 
МАЛЮГИН В. Е. — О П Е Р Е Н К О Л . Ю. -

управляющий трестом КТП-10 
А Й Д А Б О Л О В Р Н . - Г О Р О П Ч У К А А -

председатель врофкома 1 0 ™ Ь Ч У К А. А 
БЕЛОУС В. К - КТП-1 У , | 1 К 

Б Л И Н О В А Г. Л . - С Л И Н К И Н Н. 3 . -
УМ-19 КТП-9. 

И З ВЫСТУПЛЕНИЯ НА ПРОФСОЮЗНОЙ КОНФЕРЕНЦИИ 

Д о б р ы е п о ж е л а н и я 
Профсоюзному комитету 
нужно самому принимать 
решения о своих дальней-
ших действиях, наврав. 

ленных на защиту закон 
ных интересов трудящих-
ся. тогда можно рассчиты-
вать на понимание и под 

держку трудового коллек-
тива. 
Профсоюзному комитету 
нужно работать так. что. 

бы ие возникали конф-
ликты в коллективах, не 
накапливались нерешен-
ные проблемы, нормали-
зовывать морально - пси-
хологический климат ере-
дм людей. 
Та:;же надо обратить 
внимание на то, чтобы не 
сталкивались между со-

бой подразделения треста, 
и прекратить делить про 
язводство на основное и 
вспомогательное с соот-
ветствеяиым распределе-
нием социальных и мате-
риальных благ. Все мы 
делаем общее наше дело. 
Надеемся, что проводи-
мые выборы не станут 

очередной формальностью, 
а станут твердым шагом 
на защиту интересов тру-
дящихся. и новый состав 
профкома отдаст все си-
лы возрождению автори-
тета и доверия народа. 

Н. ПАШКОВА, 
зав. жвлпоселком 

Савкнно. 



Партийная жизнь 

6 новом учебном году 
Б новом \ л-;..|. м I .. • с - ' мышление. Ндч . 
система ж*, ш мтс 'жоги об-
разования а тресте прс-д-
ставл лет с теду нлц> н > 
структуру "Ять партий-
ных школ — в аппарате 
т.1>еста пропаганда г заве 
дующий ОТДе'ЛоМ комплекс 
тацнн Г. Д. Тарасснко. «-. 
СУ-18 — пропагандист 
механик .4 В. Соболев, 
УМ-19 — пропагандист 
секретарь партийной о]) 
гавизацин управлении 
II А. Лукьянчиков а 
УПТК' две школы — про 
наганднеты таместите ль 
начальника у правления 
К. Н. Муханов и началь-
ник автоколонны II И. 
Гааза 

Эти ШКОЛЫ работали и в 
прошлом году изучал 
курс «Всестороннее раз-
витие соцналнстпчес кого 
демократизма. углубле-
ние самоуправления наро-
да. укрепление правовой 
ч.повы советского обще-

ства» — курс рассчитан 
на два года В -»том году 
занятия в партшколах про 
должатся но тому же кур-
су. начиная с пятой темы 
* Обновление действую-
щей избирательной систе 
мы. Народные дену гаты и 
и тбирателн». 

Будет работать семинар 
для выборного парта.ги-
ка «секретари первичных 
парторганизаций, замести-
гелч с е к р е т а р и . члены 
парткома, секретарь ком-
< 'мольской организации 
треста и его заместитель 
партгрупорги). В щюграм 
ме семишцра изучение 
курса • По.-мзтич не м-
годы па 'тзйной ра 'оты в 
современных июнях»— 
пропагандист секретарь 
. зртчомз Ю -\ О р п в 
Кроме того, для члеп'ш 
КПСС, работающих и.» 
трассе (их численность 
69 человек), открывается 
лекторий, тема его - Но 

мифы сталинизма», --.шл-
П1Н бУД>Т ПРОХОДИТЬ 0Д»1М 
раз и месяц с отрьшом от 
производства. Ведущие 
«то — щтсподаван- гз Ка-
федры фИЛОСОфИИ Г> м«ии-
татшых факультетов М1 > 
им. Ломоносова. Первый 
состоится 16 ноябри в 
I и.00 Для комму ш к-з 
II беспартийных УПТК 
станции Нижневартовск 2 
открывается лектории по 
теме «Здоровый образ 
жизни», ВеДст сп» врач 
Московкнн. 
В общей сложности в по-
литшколах будут Обучать-
ся: 75 членов КПСС, в 
Полигсеминадю — 40. лек-
тории посещать — 59. го 
ее и. 17-1 коммуниста. 
(Остальные будут заняты 
«коиомическнм всеобучем. 
1'у !.ОВОД И Г .к л горнем КОМ-
м\ ии :т< и пропагандист 
А С. Карелин. УПТК— 
начальник участка стан-
ции Нижневартовск-!] 
II. <1>. Поскальнюк. 
Первое а м щ е во всех 
партийных школах реко-
мендуется провести !Ю те-
ме «Парши на со3}нгМен-
ном этапе перестройки». 
Для .1гиго подготовлены 
методические выставки, 
подзб] «ана ли Герату ра. 
|юддаиы методические цо-
себни. собраны папки с 
иужнь мп вырезками га-
зетных и журнальных 
статей Такая же работа 
. гв-дсиа и по теме кур-

са • Раапитие социалист»» 
Никого демократизма-
Выше перечисленные пр.т. 
наганднеты н:|Лрапм или 
на партийном соЛ;»аная. 
и.та на заключительном 
занятии в щкмнлом учеб 
.. •М ГОДУ и утверждены 
па мсёдаини парткома 
треста 

В ПОГОДИНА, 
заведующая парткаби-

нетом треста 

ПОЗДРАВЛЯЕМ! 
Работников КТП-1 Фа-
риду Фарндовну РА-
ФАИЛОВУ и Валерия 
Александровича Б А Б И 
ЧА с днем рождения 
Желаем им доброго 
здоровья и семейного 
счастья. 
Коллектив потока № 1. 

С 50-летием Минигая-
на Ибрагимовича КА-
ГАРМАНОВА. рабо-
тающего на строитель-
стве трубопровода в 
Йемене. Желаем ему 
здоровья, успехов в его 
нелегкой работе. 

Жена. дети, 
товарищи по работе. 

Шефы—школе 

СН Е Т Е Р П Е 11 И Е М 
ожидали ученики и 

учителя восьмилетней 
школы 17 день, когда 
они переступят порог но-
вой школы, теперь уже 
средней. Этого дня ждал 
и коллектив комплексного 
технологического потока 
-V- 10. «троивший ее 
Сейчас все это в прош-
лом — ребята занимают-
ся в просторных, светлых 
классах, с первых минут 
здесь началась хлонотлн 
вая школьная жизнь — п 
холле, иа лестничных пло 
щадках дежурят |и?6ята. 
останавливая несущихся 
во нею прыть мальчишек 

— Нравнтсз школа. — 
спрашиваю у «нарушите-
лей». 
— Нравится — простор-
ная. красивая. 
Конечно, после той. ста-
рой, расположенной в 
двух тесных зданиях, од-
но из которых двеиадца 
тнквартирны й деревявны и 
дом — это дворец с ши-
рокими коридорами, прос-
торными рекреациями. 
Решение выступить с ини-
циативой строительства 
новой школы не было 
сиюминутным для коллек-
тива треста — ведь пред-
приятне специализирован 
ное — трубостронтельиос 
и взяться за возведшие 
такого объекта — зна-
чит прежде взвесить свои 
возможности. обдумать 
сроки, изыскать необхо-
димые стройматериалы 
Срок строительства опре-
делили — двадцать два 
месяца. Забегу вперед. 

Новоселье 
сказав, что построена она 
была за тринадцать меся-
цев. В свази со школьной 
реформой строители пред-
ложили институту пере-
смотреть первоначальный 
проект здания, добавив к 
четырем этажам еще один 
—цокольный для обору до-
вания в нем слесарной, 
столярной мастерских 
спортивного тира, гимнас-
тического зала для уча-
щихся младших классов, 
фотолаборатории .. 
Надо сказать, что работа 

— забивка свай, ростверк, 
укладка ндит перекрытия 
— шла с перерывами нз-

н»<1 преМмм № .о н< 
мола. Это Рила самост-
,1Я'<а рь ,п долга ПСр'Д 
детьми. ">ТО было долом 
чести строителей потока, 
в;его ко.тлектпеа треста— 
имел дело с т;;.'боП, б:ло-
тами. М11 можем строить 
и объекти социального 
назначения, и не просто 
строить, а строить хоро-
шо и быстро. 
Здание на самом деле 
«смотрится» и не только 
снаружи, в нем — акто-
вый зал более чем на 
лвестн мест, спортивный 
и музыкальный залы, 
столовая на 3 6 0 мест 
Здесь первый в городе 
компьютерный класс -
компьютеры приобретены 
школой в Риге с по-
мощью треста. 
Обустраивается пришколь-
ная территория, она за-
нимает около двух гекта-

кроме площадок для 
отдыха, будут 

с декоративными 
деревьями и плодово-
ягодными кустарниками, 
посадку которых ведет 
трест. 

Па торжественном от-
крытии школы строителей 
треста Самотлортрубопро-
подстрой благодарили от 
имени руководства горо-
да. отдела народного об-
разования. коллектива 
учителей, родителей, но. 
пожалуй, приятнее всех 
теплых слов для них 6Ь|-
ли улыбки и цветы. по-
даренные детьми. 

В нюне приступили к ма-
лярным работам — до 
начала учебного года ос-
тавалось два месяца, не 
уходили с объекта по де-
вять — десять ча-
сов. сюда была брошена 
вся необходимая техника, 
транспорт, дополнительно 
люди. Строг.материалы до-
ставлялись в первую оче-
редь. Работая, об обещан-

НА СНИМКЕ: урок мира и знания 
средней школы № 17 ведет выпускница Нижневартов-
ского педучилища Надежда Николаевна Милованова 
Для учительницы — вто первый урок, начало ее пе-
дагогической работы; для учеников он тоже первый — 
начало дороги знаний длиною в десять лет. 

И Г Р И Г О Р Ь Е В А , 

в 1 «Г» классе 

иных м а т е р н а л о в , 
'-лстопор и л а с ь кир-

пичная кладки из <а от-
сутствия п.Шг III» -17. Но 
после их доставка на 
стройку бригада А. П. 
11одольского. наверстала 
щч-мя, тут же закончила 
кладку — -коробка* зда-
ния была готова « апре-
ле. II вообще время ста-
рались не терять. даже 
при вынужденных просто-
.IX находили ,'е.то—брига-
да Д. Е. Чмыховой какое-
то в|Ч-мя не могла ири-
ступить к штунатурно от-
Де..точным работам иа эта-
жах из-за отсутствия 
«столтчрки» — тогда взя-
лись за отделку цоколь-
ного этажа. Постоянно 
помнили о сроке сдачи 
школы в бригаде плотни-
ков • столяров Г. Ф. Бу-
нина. сварщиков-дюн гаж-
ннксв Ю. В. Салнцкого. Фото Р. Путкарадзе. 

В комитете народного контроля-

Считать невозможным... 
У меня в руках акт про-
верки. проведенной коми-
тетом народного контроля 
треста от 19 сентября 
1989 года. В первом же 
абзаце знакомая форму-
лировка: «...вскрыт ряд 
грубейших нарушений в 
списании и расходовании 
материалов иа строитель-
стве и капремонте объек-
тов в подходе Больше 
тархово. допущенных про-
рабом А И. Березовым»». 
Догадываетесь, о чем идет 
речь? Правильно, все о 
том же. о чем газета со-
общала в номере восьмом 
еще в феврале. Напомню, 
в с т а т ь е под за-
головком «Случайность 
или система?» речь шла 
о фактах завышения объ-
емов выполненных работ, 
приписках, и незаконном 
списании материалов в 

подходе треста Вскры-
тые в ходе ревизии фи-
нансово - хозяйственной 
деятельности, они послу-
жили первым сигналом 
нездоровой ситуации, сло-
жившейся в этом подраз-
делении А сложилась 
она. как свидетельствова 
ли материалы КНК. из-аа 
отсутствия технического 
надзора со стороны отде 
ла капитального строи-
тельства. формального вы-
полнетшя своих обязанно-
стей. нежелания глубоко 
вникать в дела подхода 
работников отдела треста. 
Заканчивалась упомяну 
тая статья выводом, что 
вскрытые нарушения — 
результат сложившихся в 
тресте взаимоотношений, 
не изменив которые, не-
льзя надеяться на улуч-
шение Тогда, многие бы-

ли склонны рассматри-
вать «вскрытые наруше-
ния». как досадную слу-
чайность. недоработку от-

. дельных лиц. Видимо, 
поэтому и меры, приня-
тые к 1П1М. носили лояль-
ный характер: одним «ука-
зали». другим объявили 
«строгий выговор», треть-
им «простой» Березова 
перевели на три месяца 
на должность мастера. 
Минуло полгода, что из-
менилось? Вместо улуч-
шений — новый акт. Поч-
ти те -же факты, и те нее 
действующие лица. Бере-
г а вновь работает прора-
бом. у него в подотчете 
материальные ценности 
на тысячи рублей И з ак-
та: «За четыре месяца го-
да списаны материалы 
сверх норм на СУММУ 
6 7 8 3 рубля. Отчеты ут-

верждены заместителем 
управляющего по кап-
етроительству Н. М Во-
ронцовым. комитет отме-
чает неудовлетворитель-
ное состояние дел в бух-
галтерском учете п отчет-
ности». 
Снова приходится гово-
рить о «престушю-халат-
пом отношении и низкой 
исполнительской дисцип-
лине» А Н. Березова. 
и «отсутствии должной 
требовательности» со сто-
г н ы руководителей выс-
шего звена. 
Приходишь к печальному 
выводу: принятые ранее 
решения не выполняются, 
наказания не эффективны. 
призывы к Принципиаль-
ности не действуют. ни 
выступление газеты. ни 
решение КНК. ни приказ 
у правляющего. направлен-
ные на улучшение ситуа-
ции в подходе, не смогли 
в корне изменить, или хо-
тя бы повтнять на пороч-
ную практику взаимоотно-

шений. 
В связи с этим КНК 

треста постановил: 
Считать невозможным 

пребывание А. Н Бере-
зова в должности прора-
ба и требовать от адми-
нистрации треста немед-
ленного освобождения его 
от занимаемой должности. 
Руководству т р е с т а 
принять меры к возмеще-
нию полной стоимости 
(6783 рубля) незаконно 
списанного материала за 
счет А. Н. Березова и 
друтих виновных лиц, 
Возлоок и т ь персональ-
ную ответственность за 
устранение фактов расто-
читсльстна в расходова-
нии ст}юительных мате-
риалов на начальников от-
делов: комплектации Г. Д. 
ТАРАСЕНКО. капстрон-
тельства В В МОКИНА. 
главного бухгалтера трес-
та Т. Ф. Черкасову, ди-
ректора подхоза Л А. ВЕ-
ЛИЧКО. 

Ю. ИППОЛИТОВ. 

О Б Ъ Я В Л Е Н И Е 
Спорткомплекс управле-
ния механизации № 19 
приглашает юношей и деву-
шек в спортивные секции 
баскетбола, ритмической 
гимнастики, футбола, на-
стольного тенниса. Запись 
желающих производится 
ежедиеано с 9 до 15 ча-
сов. кроме воскресенья 
Адрес: маршрут автобу-
сов № 5. 11. остановка 
«УТТ-4». 

Коллектив комплексно-
го технологического 
потока М 5 выражает 
соболезнование замес-
тителю начальника по-
тока Виктору Иванови-
чу Дугину по поводу 
гтреждеяременной смер-
ти его матери 

Ксении Федоровны. 
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ОГНИ 
ТРАССЫ 

ОРГАН ПАРТКОМА, АДМИНИСТРАЦИИ, ПРОФКОМА. КОМИТЕТА КОМСОМОЛА 
ТРЕСТА САМОТЛОРТРУБОПРОВОДСТРОИ 

С А П П А Р А Т Н О Г О 
С О В Е Щ А Н И Я 

Н И Л 1 А Н О Г И Н . . . . 
равляншни трестом »>луг : 
- К пм н д а > ч . I 

•<Ц 01(11, I 
.МЧ» I, п. 

1:,К'МЯ НеОолоДИМП 
пять тиры I.» к'.с 5 

1.рд«.\и»нмх участках 
1!>ИСТ>ПНЛН I. ИроДУВКе 
и заполнению тз>у'«м 
и |>айоне Белозеркл 
В течение >гон Недели шеи работе 

-.чипом к па-

Программа — 90 

НА БУДУЩИЙ ГОД 

С совета трудового 
коллектива 

С информацией об 
итогах работы триста 
выступил главный ин-
женер М. К. Ведерни-
ков Он от метил, что 
в сентябре нредщжя-
тие а целом выполнило 
задание по всем произ 
вод г т вел н ы м 11 к. I за те-
лим. Говоря о строи-
тельстве главного на 
еегоднянмий день объ-
екта — щюдмстонро 
вода, обратил особое 
внимание на качество 
ведения работ, на уже-
сточившиеся требова-
ния со стороны заказ-
чика. 

Выступившие члены 
совета поднимали воп-
росы организации пита-
ния. обе печения опе-
ративной связью, свое-
временного ремонта и 
обслуживания техники 
ни трассе. 
Иа рассмотрение сове-
та была вынесена про-
грамма иа октябрь По-
сле внесения дополне-
ний она была утверж-
дена Главная задача 
— подготовка и ввод 
107 километров нро-
дуктопровода - Губкин-
ский ГПЗ — Южио-
Палыкский ГПЗ». Сро 
ки определены оконча-
тельные и корректиров-
ке не подлежат. 
Четкой слаженной ра-
боте на продуктов,до-
воде в какой-то мере 
могли бы способство-
вать деловые партнер-
ские взаимоотношения 
всех участников строи 
тельства Вот их как-
раз норой и не хватает. 
И об этом тоже шла 
речь на совете П ОЭТО-
МУ. чтобы предупредить 
возможные срывы и 
для координации рабо-
ты задействованных 
подразделении решено 

закрепить за объектом 
ответственных руково-
дителей от УМ-19 — 

С А. З о я ва УПТК 
А II Звор'.а, СУ - 18 ! 

В А. Короля. Репн-
ине иоароса обеспече-
ния средствами < кпзи 
в о з л о ж е н о 1)3 ГЛАВНОГО 
инженера. Поставлены 
•конкретны задачи не 
ред руководителями по-
токов .V 9 и 7 по за 
вшу грунта и заверше-
нию работ по ХИМШ1ЦН-
те трубопровода 
Рапцн'Деление поощри-
тельного фонда «а .«-н-
тибрь Не вызвало осо-
бых возражений Уч I 
тывая. чти потокам 
.V- I н 4 во «торой по-
ловине месяца планы 
были завышены и т >. 
что они не смогли нх 
выполнить — в боль-
шей мере вина субпод-
рядчиков. принято ре-
шение премии их не 
лишать. 

Решено выплатить пре-
мию за сентябрь и кол-
лективу КТП 11). заня-
тому иа отделочных ра-
ботах в школе поселка 
Тепличный. 
Размер трудового «чла-
да 1.0 установлен и-. - м 
линейным потокам, а 
также КТП Л» 9. 10 и 

подранделениям: УМ-19. 
СУ 10. УПТК , а 
ту треста. 
Выступивший в заклю-
чение председатель со-
вета В. Е. Малюгин ин-
формировал о ходе под-
готовки программы 
1990 года. Он отметил, 
что положение склады-
вается серьезное. Воп-
рос формировании про-
граммы требует серьез-
ной работы и до окон 
чательного ее утверж-
дения необходимо 
учесть все возможные 
предложения и варнап-
ты. 

В. ТУРОВ, 
зам. председателя 

Газете ответили 

«Раз — ступенька, 

иод таким заголовком бы-
ла опубликована заметка 
А. Малиновой в трид-
цатом номере газеты за 
I августа с. г. В ней ав-
тор писала, что » ком 
сомольской вставке по 
улице Дружба народов 
при входе в подъезд лест-
ничные ступени находят, 
ся в таком состоянии, что 
здоровый человек, еле по 
ним взбирается. 
Для принятия мер письмо 

было направлено н КТП-

два — ступенька...» 
10. Прораб потока А. Ф. 
Лысенко дал следующий 
ответ: 
«У вставок ЛЬ 32 3 3 вы 
полнено благоустройство 
территории — уложены 
тротуары, сделаны подъ-
езды к домам, подъезд-
ные пути К пожарным пе-
реходам. произведена от-
сыпка территории торфом, 
установлены урны для му-
сора. Сделаны ступени из 
сборного железобетона и 
ограждение к ним». 

Люди трассы 
I»-. М'П-Ь ;Г -аый технолог ! 
ческнй к >тиь V 1 ра< >та 
I т и,4 564 м километр, 
про..//-. Г1 «провода. где п 
дет;.-л мгипаж краН'Пи. х 
у 3.II>11 и камеры очигтпо-
10 \ . цюйгтпа Ср-'!.:1 сда-
чи е|.» |» ЭКЬ'ИЛлаГ.ЩТЫ» 
установлены жесткие. :ю 
«II дг делить надо и •'.»,. 

тро. п качественно. Таки-
ми навыками вяа-и-ю! 
».-и !»'• ;-оц.арщнм! пятою 
рая» .да В.кг>р Григорье-
вич К'ирничь . «На ИМ-
Ж м а снимке - е.н нш и 
И н.я Ннанович Чсрнии 
*, кии — и и р | к ю он рабо-
тает Д4ВИТК 1ет. 
О'п 1тным машян11-«о.м 
К-701 в иотгн.е V I I. I я 
И . ь А т« к -еезич Баба» ь 
Iверхний снимок) и тресте 
• и уже тоже восемь лет 
- -вначале был нзолщнж 
ии'чом .«тем машин I 
ет< и трубоукладчика. Его 

Фото и текст 
Р П У Т К А Р А Д З Е 

Как выглядят производст-
венная программа на бу-
дущий год? с таким 
вопросом мы обратились 
к заместителю начальни-
ка итдела проектных ра-
бот Лилии Владимировне 
Коваленко. 
- Формирование Производ-
ственной программы на 
1990 год Ведется Ь УСЛО-
ВИЯХ сокращении Объема 
работ у нефтяников. и 
том числе и у нашею ос-
новного заказчика объе-
динеиня Нижневартовск 
шчргс-газ, что естественно 
е.ка.нанается и на наших 
объемах, коюрые по срав-
нению с прошлым годом 
\ меныии.шсь ио-п лолии.. 
к сопанлшот 5231-1 ть 
сяч рублей. Ил нич 
4 7 5 2 4 тысяч»! р> блей или 
4Й9.6 километра - ли-
нейное строите льство. 
Объем С М Р наземного 
строительства — 4790 ты-
сяч рублей 
На объектов линейного 
строительства будет про 
Должен и введен в «к 
илуатацию в третьем квар-
тале газопровод Хохряков 
окая КС — 0 5 километ-
ров. оставшийся объем 
строительно монтажных 
работ на сумму 1372 ты-
сячи |>ублей: газопровод 
ВГ.ПЗ — Н и ж н е в а р т о в -
ская ГРЭС, срок сдачи 
четвертый квартал. 52 ки-
лометра. объем работ 
10207 тысяч рублей. 

П<н ,дстоит закончить и и 
апреле сдать продукю 
и;-овод Гу• ясинскин Г И З -
Южно - Балыкскин ГПЗ. 
|:| ОТлЖениостыо 118 ки-
лометров. Объем С М Р — 
1133-1 ты-.ичи рублей. 
Построить и внес 1 и объек-
ты под - ллюч» на обус-
тройстве Ершового место, 
рождетшя - 54 километ-
ра стоимостью 1144 ты-
.нчи рублей. 
Из новых объектов на-
чать строительство газо-
провода Нижневартовский 
ГПЗ — Нижневартовская 
ГРЭС (труба «тысчового» 
диаметра) на 7-170 ты-
сяч рублей. 
Га-смроиод понутного га-
<л Север» -Хо х р яков?< сого 
м< . торождении — и л а II 
СМР следующего года — 
ш е л ь миллионов рублей. 
В наземном строительстве 
намечено построить и вве-
сти 2274 квадратных 
метра жилья, н том чис-
ле два 12 квартирных жи. 
лых дома в поселке Ма-
гистраль. четыре одно-
квартирных дома и жи 
тую вставку в поселке 
Савкино. 
Завершить строительство 
стационарного пионерско-
го лагеря в Мелекино па 
240 мест, освоиз 9 0 0 ты-
сяч рублей. 
Начать строительство 
12-этажного дома в 12 
микрорайоне и 5-этажно-
го в 10 «Г». 

П О З Д Р А В Л Я Е М С 5 0 - Л Е Т И Е М 
П А Н Т Е Л Е Е В А Александра Ивановича, 
бригадира слесарей участка № 1 
УМ-19! 

Партком, коллектив УМ-19-

Строительству трубопроводов 
—высокое качество 

(С 2 8 С Е Н Т Я Б Р Я ПО 4 О К Т Я Б Р Я ) 

Брак 

В творческом 

поиске 
Наименование 

Спарено 
Контроль 

- •••' 
Наименование с.тыкои Контроль 

1.1 11 1 • 79 ~ 8 0 9 1 
КТП-2 — — — — 
КТП-3 8 4 97 3 — 
КТП 4 № 94 26 — 
КТП.5 135 135 — — 
КТП-в 14 14 — — 
Пояиротная 

1413 (-парка 1413 150 4 — 
Контактна,! 
сварка 123 123 — — 
ВСЕГО > 

42 НО ТРЕСТУ: 0 5 0 6 9 2 42 1 

% брака 
к кол-ву свар, 

стыков 

3,1 
38 2 

Грустная статистика 
Значительные потери ра-
бочего времени приносят 
бытовые травмы. Так. в 
1 9 8 7 ГОДУ п р о и з о ш л о 5 4 
случая с потерей 1545 
дней. В 1988 году коли 
чество их возросло до 9 1 
—в результате чего поте 
ряно 14)20 дней. За шесть 
м ее Я Ц в Ю к у щето года в 
тресте произошла 61 бы-
товая травма с потерей 
1012 дней 
Не снижается количество 
несчастных случаев по пу. 
ти на работу и с работы: 
и 1987 ГОДУ ПРОИЗОШЛО 

57 таких случаев с поте-
рей 1545 дней, в 1988 го-
ду — 20 случаев с иотс-
1КЧ1 735 дней. за шесть 
месяцев текущего года — 
•II случай при постере 710 

• дней. 
Еще одним источником 
потерь рабочего времени 
являются нарушители тру- • 
довой дисциплины, и хотя 
в коллективах ие хотят 
кормить пьяниц и про-
гульщиков. и как ни из-
бавляются от них. показа-
тели еще велики. В 1987 

году в медвытрезвителе 
побывало 4 5 человек, про-
гулы составили 4 5 дней. 
В 1988 — 80 человек и 
соответственно 4 0 3 дни. 
З а шесть месяцев текуще. 
го года — 11 человек, 
прогулы составили 140 
дней Это несмотря на 
меры воздействия — не-
рвное очередного отпуска, 
очередности на получение 
жилья, вычет дней прогу-
ла нз отпуска 

Р ГАЛОЧКННА. 
зам, председателя 

профкома. 

В обществе изобретателей 
и рационализаторов трес-
та 77 человек . Участвуя 
п творческом движении, 
они решают вопросы улуч-
шения условий работы, 
повышения качества, про-
изводительности труда, 
сокращения затрат време-
ни на процессы производ-
ства. 
З а девять месяцев теку-
щего года рационализато-
ры подали 8 3 предложе-
ния при экономическом 
эффекте 219 тысяч руб-
лей. в 1987 году он сос-
тавил 138 тысяч, в 1988 
году — 110 тысяч руб-
лей. 
Одно из ценных рацпред-
ложений этого года «За-
мена ручной сварки на 
контактную — труба диа-
метром 108 мм*. автор 
его главный механик 
УПТК И Д. Куликов. 
Ряд предложений внесли 
слесарь СУ-18 А. И Со-
лодуи и газозлектросвар-
щнк УМ -19 В. П. Мари-
лов. 

Т. ПЕТРИШИНА. 
инженер технологиче-

ского отдела. 



Интервью в номер 

ДЕСЯТЬ ДНЕЙ 
СПУСТЯ 

С. |> 
<1. V, -Ль. | 
пред "Да а юфп' ма 
I . '.а. > аФНПе ЛИк.ч-
'аьи , по «т«>Л1У. з ц а » и х о 
• м з а м е р с н н и п а я т ь у не 
1 ' к н и р в ы и он или н и 

Десять дней назад мы с 
Вами. будучи конкурента-
ми. у чествовали в иредаы 
борной борьбе. Теперь 
уже все позади. Вы побе-
дили. Как чувствуете се-
бя .ч ноной должности? 

Чесгн) говоря, не сов 
4 ч ч а с а н та;нлк*е. В 
:1|-офсою.НЮй работе есть 
с а о п оТДеЛЫН»!'4 СЛОЖНО-
V I*и. незнание нх не позво • 
и|1.м денпвовагь с бо.ть-
.1.-.-Н о . миши -лмо . Чув-

шую себя еще не д о п а -
, - о ч а о НПО. 

Думали ли Вы. что 
(.инфереицня закончится 
для Вас именно так? 

-Ни г.мен мере В моей 
При ХОДИТ. И!Ь ЗаИН-

матЬ'-я МНОГИМИ ВОПРОСА-
•»ы. 1.1 м л только не »ыл. 
но предстаиить себя в рО-
п1 профсоюзного ЛИДС-
.,1. по, далеко «о» 

11:.1111 «СV.. ис зходнла. 
Как Вы оцениваете 

конференцию? 
К м щ похожа на Нас-

у ш и ю какая и должна 
11 Люди ночувствова-

»И. что можно кого-то 
: 'Швл.е:- гааить. появн-
1.1. ь возможность выбора, 

а амос главное — иметь 
, ч мнение Хотя сама 

I дготоиьа к коифе|к>н-
ции. на мой взгляд дол-
жна была начат» я гораз-
до раньше, я имею ввиду 
к ни ювых организациях, 
и пройти более организо-
ванно. с обсуждением кан-
дидатур в состав Профко-
ма и претендентов на 
должное I !• председатели, 
II обязательна широкая 
I ладность — через ту же 
а-иту. д 1Ик— несколько 
\ м-Зурнэ... 

Как Вы оцениваете но. 
вый состав профкома? 
- Т р и д ц а т ь процентов — 
поди, так пли иначе зна-

ющие профсоюзные Дела. 
Иолом.'па хотят и знают 
как работать. Есть, как 
-..не показалось, и равно-
душные. Может быть, 
еще не определились, чем 
бы они хотели занимать-
ем. сейчас в профкоме ос-
талось всего пять комис-
сий. по по своему жела-
нию работать в них вы-
сказались три-четыре че-
ловека. Практически всех 
нужно учить, отрывать от 
основной работы, а по 
всегда сложность, 
— С какими вопросами 
пришлось столкнуться уже 
в первые дни? 

Информация об использовании 
профсоюзного бюджета 

л.илы. МИШИНЫ, зияв 
• I - и 1я с просьооИ разре-
шить конфликтные ентуа-

лк.1. Печалит другое. При-
. и>н люди, ратовавшие 
за гой же конференции 
.-.а доме .«рагию и социаль-
и; ю справедлива гъ. и 
ч ОСЯТ «-ВОЙТИ В их но.к» 

;к< пае», например, решить 
и .и ос с квартирой или 

ходатайствовать о выделе-
нии машины, считая, что 
ДЛИ них «О самый боль-
ной вопрос. Хотя суще-
ствует список очередности 
и нлереди стоят такие же 
люди, как и они. 

Какие задачи Вы опре-
деляете. как главные на 
сегодня? 
— Самая главная — со. 
.ранить коллектив, и. ко-

нечно, жилищная. Необ-
ходимо трезво оценить па-
ши возможности и исхо-
дить из реальной ситуа-
ции. Считаю нецелесооб-
разным строить индиви-
дуальное жилье — доми-
ки по пятьдесят — шееть-
дс . я ! тысяч ру блей стои-
мостью. Трест не может 
нозгю шть себе такую рос 
-.нлпь сегодня, учитывая 
тяжелое финансовое со-
стояние предприятия. 
Профсоюз будет против 
такого расходования 
средств Деньги, те кро-
хи. канне имеем до л ионы 
пойти с наибольшей отда-
чей. Как? Надо подумать 
солнца. 

А как складываются 
взаимоотношения с адми-
нистрацией? 
— Я в тресте не первый 
год. знаком со всеми, ме-
ня знают по работе в на-
родном контроле. Трений 
пока нет. нормальные Де-
ловые отношения. 
— А если будут разиогла-
енн? 
— У меня есть союзник... 

•>'>7 
— Буду опираться на За-
кон. 
— Вы первый председа-
тель. избранный демокра-
тическим путем из не-
скольких кандидатов, во-
преки старой традиции из-
бирать узким кругом. Чув-
ствуете ли Вы ответствен, 
ность перед избирателя-
ми, всем коллективом? 
—Да. конечно. считаю, 
любой порядочный чело-
век должен чувствовать 
ответственность, независи-
мо от того, как он попал 
на это место. 

О чем я еще забыл Вас 
спросить? 
— Наверное, о том. ие затя-
нулась лп паша беседа, 
не ждут ли меня в каби-
нете люди. 

Вопросы задавал 
Ю ИППОЛИТОВ 

профкомом треста Самотлортрубопроводстрой за 1087. 
1988 я девять месяцев 1089 года 

В публикуемых таблицах приводятся цифры, связан-
ные с деятельностью спортивных залов, клуба • Кон-
т а к т л ы ж н о й базы, базы отдыха «Хуторок». 

Отчет о доходах 
19Я7 го; 1 (в рув.) 1988 год (в руб 1 1989 год (в рув.) 

Статья доходов план факт. план ! факт план факт. 

Остаток средств на 1 01. 
Поступление за марки ДСО 
Поступление от хозоргана 
Поступление от профвзнос. 
Прочие поступления 
Всего доходов г остатк. 

Культурно-воспит. меропр, 
Пионерский лагерь 
Зарплата ку тьтработиикам 
Приобретение культинвеятаря 
Учебно-спортивная работа 
Зарплата спортработинкам 
Приобретение спортинвентаря 
Материальная помощь 
Зарплата профаппарату 
Орграсходы 
И ре ми р. профс. актива 
Финансирование 
Всего расходов: 

П Р И М Е Ч А Н И Е . На балансе профкома числятся, 
имеющиеся <в наличии основные средства по состоя-
нию на 1 сентября 1989 года всего — 2 0 9 1 9 5 руб 
лей. В том числе: культинвентарь — 145657 руб., 
спортинвентарь — 5 0 0 0 3 руб.. библиотечные фонды — 
13505 руб. 

18264, 16266 51800 51817 101380 101386 
4 3 3 4 3 2 400 2 5 5 2 5 5 — 

- 2 6 0 0 42827 2 7 3 0 0 3 5 7 2 0 3 4 0 0 0 2 0 2 1 9 
9 0 0 0 0 1011423 100100 136829 135000 100563 

8 9 5 « 4 5 
117032 168843 189100 225556 271141 222168 

тет О расходах 
19100 22969 30930 2 5 9 6 3 3 0 0 0 0 9 1 5 1 

10.0 7665 10000 10440 12000 7200 
5400 4 3 1 3 5000 4 7 9 1 13721 3784 

12000 21701 10000 8 7 2 3 3 0 0 0 0 9781 
3000 3024 3570 3 8 4 3 5000 1165 

28800 16002 з о о о о 17964 26748 10931 
15000 595» 3 0 0 0 0 13308 3 0 0 0 0 5734 
9000 8 9 2 0 10000 11111 12000 7113 

209000 21271 20100 18688 2 2 5 3 8 17729 
700 713 300 4 3 6 100 6 8 3 

ЭЯОО 4407 8200 7 1 8 3 10125 4000 
— — — 2000 

11 7020 165650 124180 193978 77271 

Все перечисленное находится в потоках, общежитии, 
управлениях, жнлгородках на трассе. в спортивных 
залах, на .лыжной базе, базе отдыха «Хуторок». 

Главный бухгалтер профкома Т. КОЖЕВНИКОВА, 
председатель ревизионной комиссии Л. СВИРИДОВА. 

Работа профсоюзного комитета 
Профсоюзное строитель, 
ство: учебное пособие. 
М. Профнздат. 1989 год. 
В учебном пособии рас-
крывается сущность марк-
систско - ленинского уче-
нии о профсоюзах, особен-
ности их организационно-
го значения и внутри-
профсоюзной жизни, фор-
мы и методы участия 
самой массовой общест-
венной организации в реа-
лизации стратегии КПСС 
на перестройку. качест-
венное обновление совет-
ского общества. Пособие 
рассчитано на массового 
читателя. Оно также мо-
жет быть использовано п 
системе подготовки и по-
вышения квалификации 
профсоюзных кадров и ак-
тива. 

Производственно - массо-

ОБЗОР ЛИТЕРАТУРЫ 

вая работа профсоюзного 
комитета: пособие для 
профсоюзного комитета. 
М.. Профнздат, 1687 г. 
В книге рассматриваются 
задачи, оановные направ-
ления и формы производ-
ственно - массовой и эко-
номической работы проф-
союзов в свете решений 
XXVII съезда КПСС и 
XVIII съезда профсоюзов 
СССР, поставлены проб-
лемы эффективности по-
вышения этой работы. 
Раскрываются пути совер-
шенствования деятельно 
ста советов и комитетов 

профсоюзов. первичных 
профсоюзных организаций. 
Большое внимание уделе-
но роли профсоюзных ор-
ганизаций в решении про-
блем интенсификации про-
изисдстш. полного ис-
пользования качественных 
факторов экономического 
роста. 
Охрана труда: справочное 
пособие для профсоюзно-
го актива. М.. Профнздат. 
1985 год. 
В пособии собраны руко-
водящие материалы по 
основным вопросам охра-
ны труда, организации ра-

боты но технике безопас-
ности. производственной 
санитарии В книге отра-
жены изменения в законо-
дательстве по охране тру-
да после выхода преды-
дущего издания (3-го). 
Коллективное садоводство 
н огородничество: спра-
вочное пособие для проф. 
актива. М.. Профнздат. 
1987 г. 

Настоящее справочное по-
собие содержит законода-
тельные акты и другие 
нормативные документы 
но коллективному сад о 
водству и огородничеству. 
В него включен новый 
Типовой устав садоводче-
ского товарищества. 
Эти книги имеются в 
библиотеке треста. 

Н. ХРОМОВА, 
зав. библиотекой. 

Коллектив СУ-18 скор-
бит в связи с безвре-
менной кончиной бух-
галтера 

Ш К А Р А Д Е Н О К 
Нанлн Наснповны. 

Пена I 
1 моп. 
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Расскажу о хорошем человеке 

Доброта* и опыт 
Надежда Александровна 
Смагина работает в трес-
те одиннадцать лет. По 
специальности она педа-
гог — окончила учили-
ще. факультет физвоспи-
тапин. Приехав сначала 
н Мегнон, работала в тре-
стовском садике «Тере-
мок*. а с 1082 года — у 
нас в • • Мшнутке». 
Пока не было бассейна 
работала со старшими 
группами, после его от-
крытия вернулась к своей 
специальности — инструк-
тора по спорту — прово-

дит с детьми занятия на 
воде, обучает их плава-
нию. Все ее выпуокники-
подготонншкн умеют пла-
вать или держаться на во. 
де. Надежда Алексан-
дровна проводит откры-
тые занятия в бассейне, 
где родители, воспитате-
ли знакомятся с. ее мето-
дами обучения этому ви-
ду спорта. Надежда Алек-
сандровца разработала те-
му «Физическое воспита-
ние в детском саду» 
Обобщенный опыт се ра-
боты был представлен в 

городской отдел народно-
го образования для рас-
пространения и изучения. 
Что является главным в 
ее общонии с детьми, так 
это доброта и мягкая нас. 
тойчивость. которые они 
так ценят, ну а в бассейн 
ребятишки всегда ходят 
с ощюмным удовольстви-
ем. 
Надежде Александре >вне 
исполнилось пятьдесят 
зять лет. ны видите ее— 
жезне радостную, пол ну ю 
сил и желания продол-
жать работу с детьми, 

Т П Е Р Е П Е Л И Ц Ы Н А . 
старший воспитатель 

детского сада № 41. 
Фото Р . Л У Т К А Р А Д З Е . 

О Б Ъ Я В Л Е Н И Я 
Собрание членов жилищ-
ного кооператива по стро-
ительству дома в Марну-
иоле состоится 19 октяб-
ря в 17.30. 

Профком. 

Врач-стоматолог в посел-
ке Магистраль работает: 
н понедельник, вторник, 
четверг, пятницу — с 8 до 
14 часов; в среду — с 14 
до 20 часов. 

З а редактора 
Н Г БАТЯЕВА 
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Г и т а ы х о д т с феврали 1!№3 г. ОГНИ 
ТРАССЫ 

ОРГАН ПАРТКОМА, АДМИНИСТРАЦИИ, ПРОФКОМА, КОМИТЕТА КОМСОМОЛА 
- ТРЕСТА -САМОТЛОРТРУБОПРОВОДСТРОЙ 

НАШИ 
ВЕТЕРАНЫ 

АМУР ТУХТАМЫШКВ-
человек и Савкнио изве-
стный. говорят о нем с 
уважением В тресте Тух 
та,пышен работает с 1»72 
года. и за долголетний 
добросовестный труд за 
служил он авторитет в 
коллективе трубосварочной 
би >ы УПТК 
Работает ветеран треста в 
бригаде стропальщиков, 
руководит ко юрой Станис-
лав ДегтярХк. Стропаль 
щикам без механизатора 
не обойт л с ь • трубы ра I 
грузить плети погрузить 
нрпгрузы которые ожида-
• Ть па трассе. везде 

машинист «Кама 
цул Амур Тухтачышев да 
и ему не обойтись без 
бригады, а вместе — это 
слаженный коллектив Фото н текст Р ПУТКАРАДЗЕ 

ВНИМАНИЕ НОВАЯ РУБРИКА. 

«Разговор начистоту: партия сегодня» 
До коици октября я тресте должны пройти партийные 
отчетно выборные собрания Какими они будут, что 
принесут парторганизации? Сегодня часто высказы-
вается озабоченность падением авторитета парторга 
низании в трудовом коллективе, пассивностью и 
разобщенностью коммунистов, даже растерянностью 

-чем .заниматься первичным организациям? Види-
мо, поэтому на партийных собраниях должен состо-
яться разговор откровенный и принципиальный Не 

обходимо попытаться проанализировать причины 
снижения авторитета. В ходе отчетов партийные 
организации должны, наконец, осознать себя поли-
тической силой, политической организацией. 
Сегодня газета обращается ко веем коммунистам и 
беспартийным с просьбой принять'участие и разго-
воре о партии и перейти, наконец от молчания к 
результативному диалогу. 

С таким вопросом Я обра-
тился к одному из них— 
заместителю секретаря 
партийной организации по-
тока .V 10 Александру 

'Федоровичу ЛЫСЕНКО. 
Он сначала колебал-я. но 

от разговора уходить не 
стал Чувствовалось. за-
тронутая темп его волнует. 
Ему слово 
—Авторитет партии по-

шатнулся — истина для 
всех очевидная. Что \ нас 
партийная организация 
работает? Чтобы партий-
ная жизнь била ключом, 
нужны действия каждого 
нз нас. общие усилия. По 
ка же. несмотря на то. что 
в обществе произошел 
подъем сознании, подав-
ляющее большинство ком-
мунистов находится в 

ЧТО ДУМАЮТ О ПАРТИИ КОММУНИСТЫ ПОДРАЗДЕЛЕНИИ 
прямое нарушение Уста 
па.. Вот и вынуждены 
..омм/нчсты о своих про-
блемах говщшть в курил-
ках, Да -за углами». Если 
к рамках треста комму 
цисты не собирают< я. го 
что говорить о низах там 
такая же обстановка Л 
недь собранно 1то та три-
буна, где можно прямо, 
открыто обсудить партии 
иыо дела, начиная с трос 
та и кончая потоком. 
Гласности' н нашей пар-
тийной жизни нет Неуже-
ли \ нас же хорошо н 
глаДкЯ" Если нет. гак да 
нэйте честно в гтоМ ирц-
знао.М'. н себе и решим как 
быть дальше. Пора ме-
нять стиль партийной ра 
боты, недь сами -«то ир» -
красно понимаем. Период 

спячке* 
Б е с е д о в а л я с (;ом МУМИИ, та 
ми. есть среди них слу-
чайные люди, есть нас 
. нвные по своему харак-
теру. позиция у многих 
выжидательная — ждут 
какой-то команды свер-
ху Привыкли мы к пар 
тийно - командному сти-
лю II ЖИВОМ Ио-старшп.е 
Хотя, откуда взяться бое-
витое! п. коммунисты б о» 
игси открыто высказать 
свое мнение — НЕ ЧУ В 
СТВУЮТ ОНИ п о д . 
ДЕР7ККП СПОКИ ПАР 
ТИПИОП ОРГАНИЗА 
ЦП И и предпочитают от-
ма тчиватьсн 
Да н где высказаться 
коммунистам. Общо Три -
юв ..кого собрания за год 
не было нн одного, это же 

ТРЕСТА? 
накачсх; закончился. Пар-
тийный комитет должен 
•«зинматьсн конкретными 
делами, помогая организо-
вывать работу па местах, 
роа 1ьно влияя на жизнь 
коллектива чего сегодня 
как раз и нет — выбор-
ный оргия оторван о г 
м а с с ы КОММУНИСТОВ и не 
осознавать этого просто 
нельзя. 
Готового рецепта, как под' 
нить квторитст нашей пар 
шиной организации ко-
нечно же 1ыт1. не может, 
его можно выработать то-
лько коллективно, УСНЛИМ-
ми всех коммуинг тов. Но 
многое, считаю, зависит от 
лидера. 

Подготовил 
К) ИППОЛИТОВ. 

НА СДАТОЧНЫХ 

ОБЪЕКТАХ 

ИДУТ ИСПЫТАНИЯ 
Работа на ПРОДУКТОПРОВОДЕ .ГУБКИНСКИН 
ГПЗ ЮЖНО БАЛЫКСКИИ ГПЗ- вступила а свою 
завершающую стадию. Построены 76 километров оснон-
нон ииткн от Белозерного ГПЗ до Нижневартовска, иа 
всей лротяжешшсти врезаны узлы задвижек, в ста-
дии занершения площадки обслуживания часть работ 
осталась за субподрядчиком Поставлен под испытание 
участок 543- -563 километр. 
Вышестоящие инстанции требуют скорейшего заверше-
ния всех работ, однако намеченные сроки сдачи объек-
та приходится переносить, поскольку на практике ока-
залось не так просто построить магистральный трубо-
провод, (.рок сооружения которого первоначально был 
расчщан на два года. Авария в Башкирии сократила 
его до минимума. Четвертый месяц коллектив треста 
д« лает все возможное, чтобы выполнить государствен-
ный заказ как можно раньше Дать утвердительный от 
йот. когда удастся ввести объект в эксплуатацию сегод-
ня никто не решается. 

Д О Л Г О С Т Р О Й . . . 
• В течение двух лет идет разговор о расширении дет-

ского сада Почти на каждои планерке в управлении мы 
I илинм .Строительные работы начнутся с понедель-
ника" .. (речь идет о строительстве перехода для соеди 
нении детсада н бывшей начальной школы в п. Сивки 
но) Пришел уже 91 понедельник... Группы перепол-
нены по 35 и более ребятишек»... 

(Из выступления иа профсоюзной конференции за-
ведующем детсадом ' Гнездышко» И ЮрытиноВ; 

Го ожидаем, то наДоТго 
саМарает строНКа — ио-
-»>,1,1' <у.»'ыг»;1 в горюетепен-
ноП важности.. ПвОО'ии 
чжмт-п н.| один иа Др\ 
к.И! Объем а -Лот все с Го-
нг—.идет очереди. 
То ФИН.1;1СирО!!.НЫе НС 
• ыло откры>о. 5и, вдруг. 
ьы>!: ни.ПК ь, чти консгрук 
ЦНИ не те — менялись 
монстру-тиши, а под них 
проектные решении. Толь 

'1а этот маленький объ-
ект трижды переделы-
вался проект. Останови 
нц-ь па третьем варианте 
- приняли оптнмальное 

решеиле. строи п. н.» мате-
риалов. имеющихся в и.» 
личин. Тннетсн эта нераз-
бериха и по сей день — 
стропгезычно обьекта под 
ходит к концу. а тут новая 
идея: Не реЯроскТЩЮВЗТЬ 
придется помещение шко-

лы А зимой СУ-18 сделало 
н школе |юмонт . Правда, 
чего уже жалеть трудов 

Затраченных. вес равно все 
крутом уже осыпалось (Го-
ворит это произошло когда 
сваи забивали.. I. Какое 
уж гут четкое строитель-
ство. когда •семь пятниц 
На Неделе ' Почти два 
годи тянется канитель и 
это в го время, когда юс-
щ верить СНиПу 1 0-103. 

В."> • Нормы продолжитель-
ности строительства и за-
дела в строительстве 
предприятий, зданий и 
соору.кеыий»). дел чо там 
МАКСИМУМ НА МЕ-

С Я Ц . 
сейчас работы возобнови 
шсь — вторую неделю 
аесь — Орйгада штука-
;уроь маляров РСУ СУ-
1» 

— I'а >'«лаем в неот^ил и-
цаедшм помещении. б.ЗД'0 
на у лице еще не очеас-
ХОЛОДНО 1 руитовку за-
кончим и нас, по словам 
начальника участка, куДа-
то опять переведут, а 1ю-

то.м вернемся и все начисто 
сделаем. Зачем бы эти пе-
реброски? — возмущают-
ся рабочие — Пусть 
срочно начинают свое дело 
1антехники и электрики л 
МЫ следом... 

I |о ни алектри-
ков. ни сантехников 
на объекте не видно. 
Уже нет Времени искать 
крайних — все сроки 
истекли. Не секрет, что 
работники СУ-1В сегодня 
загружены до продела на 
подготовке к работе 
предприятия ь зимних ус 
10ВНЯХ. поэтому лучшим 

выходом из 1Ю.тожеш1Я ста-
нет организация работ на 
переходе с привлечением 
строительного потока 

.V 10— прямых строителей. 
Женщины-матери. чьи де-
ти не посещают детсад из 
за отсутствия там мест с 
тревогой следят сегодня 
за ходом строительства — 
для кого как. а для них 
это объект особой важно-
сти! 

Л. ПАВЛОВА 

Газета, как человек, с каждым днем, 
месяцем, годом становится взрослее, бо-
гаче ее жизненный опыт. очевиднее 
удачи, промахи, и каждая такая веха 
наводит на размышления, заставляет за-
думаться над правильностью выбранно-
го пути, методов и форм достижении 
стоящих перед ней задач. 
Газета, как человек . Действительно в 
ней. в каждой ее строчке. чувствуется 
характер, точнее будет сказать: харак-
теры людей — авторов тех строк, а и це-
лом характер коллектива редакции, сос-
тоящего. и нашем случае, из трех чело-
век, прямо скажом ох. как ти- похожих 
друг на друга 
Да. не всегда мнения внутри коллекти-
ва совпадают, бывают разногласия, но 

К ЗАОЧНОМУ ЧИТАТЕЛЬСКОМУ СОВЕТУ 

О ЧЕМ ПИСАТЬ... 
надо отдать должное - они бескон-
фликтные. то есть, в добром споре рож-
дается истина Нередко по ОДНОМУ И 
тому же вопросу —три .мнения Что ж. 
каждый имеет право на свое Именно н 
таких-то случаях и нужна нам помощь 
—совет читателя 
Заканчивается еще одни год. И газета 
станет старше—исполнится ей шесть 
лот. Много .ли нлп мало? Судить труд 
но. это о какой стороны посмотреть и с 
чем сравнить. Явно одно—она должна 
стать интереснее, действеннее. Как это-

го достичь? Вот и спорна». 
Надеемся, что с Вашей помощью, ува-
жаемый читатель, большая часть спор-
ных вопросов при составлении плана на 
будущий год. над которым мы сегодня 
• бьемся*, будет снята. 
ИТАК: 
Публикации на какие темы Вы будете 
читать с большим интересом? 
Какие проблемные вопросы производст-
венного. социально-бытового, культурно-
го и других планов следует поднимать? 
Нам бы очень хотелось включить в план 

выпуск «ЛИТЕРАТУРНОЙ СТРАНИ-
ЦЫ», где бы печатались Ваши стихи, 
рассказы, юморески, но хотите ли этого 
Вы'» Дело в том, что в тресте есть та-
ланты. ио... В течение нынешнего года, 
например, стихи в редакцию были при-
сланы одни раз. Объясняют сами авто-
ры это: «Стесняемся». 
Что ж. чувство понятное, но мы хотим 
пригласить нх выступать не в чужой, а 
именно в своей газете, где и читатель 
—свой Жаль, но «стесняются» прислать 
в газет \ фотографии и фотографы-лю-
бители. так. в ФОТОКОНКУРСЕ приня-
ло участие лишь четыре человека. Кста-
ти • ФОТОКОНКУРСОВ» продолжается. 

ЖДЕМ ВАШИХ СОВЕТОВ! 



г== РЕЗЕРВЫ ПОВЫШЕНИЯ ПРОИЗВОДИТЕЛЬНОСТИ ТРУДА'. 
ГйРОБЛЕМА В О З Н И К Л А еще год» 
* ' трн назад. когда вместо полутора 

1ысяч вагонов в месяц им станцию Ннж 
неаартоаск 2 в УПТК стало поступать 
СИХ) 7«К) что объясняется пропускной 
способностью Сургутского .отделения до-
роги «навели-там порядок) С учетом со-
«.ращения объемов работ н а станции 
Н Вартовск 2 было проведено сокраще-
ние рабочих. 
В >то же время ужесточились требова-
нии .1; состоянию вагонов со стороны же 
ле.шодорожннков плохо зачищенные 
после разгрузки вагоны не принимались 
Казалось бы. {какой мусор после выгруз 
ки трубы, поступающей в полувагонах от 
заводов'' Однако не будем спешить 
Именно с ними полувагонами нецрнят-
ностей больше всего. особенно в зимний 

ТРУБЫ С... НАГРУЗКОЙ 
МЕЛОЧИ ЛИ ЭТО? 

снизился — МОЖНО 
метлой, мо наступают 

Алом? И в» 

• Р У Д о . 
хо-

пернод. Под трубами, как правило, оказы 
ваетсЯ|Значнтелы(ый слой то песка, то уг 
ля. Как-то угля выгребли не менее тонны, 
а был случай и смерзшихся удобрений, 
которые вырубали не несколько минут, 
предусмотренных калькуляцией на за-
чистку ваюнов а часы. Коллектив стан-
ции стремится к четкой. экономичной 

работе, а тут. вот уже два года работая 
бел штрафов за простои вагонов (пере-
шли на иоаую прогрессивную систему 
безномерного учета разгрузки), коллек 
тнв теряет сотни рублей на зачистке ва 
гонов. 
Нн претензии, высылаемые иа заводы. 
нн акты результатов не дают. 
Летом накал возмущения рабочих 

лода Вноаь запасайся кайлом? 
вместо своей работы часами 
чужое разгильдяйство? Сегодня каждый 
человек на счету, каждая минута доро-
га—можно представить в какой мо-
рально • психологической обстановке 
будет работать, пусть небольшой. ио 
КОЛЛЕКТИВ! 
Проблема, Це решаясь, тянется уже не 
одни Юд. Видимо, пора. как считают 
рабочие, вмешаться н сказать СВОЕ 
ВЕСКОЕ СЛОВО СОВЕТУ ТРУДОВО 
ГО КОЛЛЕКТИВА треста, О Б Р А Т И В 
Ш И С Ь К ПОСТАВЩИКАМ 

В К Р И В Е Н К О 

У ФОТОКОНКУРС—89 

«ПОЛЕТ» 
Фото Р. Путкарадзе 

У НАШИХ КОЛЛЕГ 
ПО С Т Р А Н И Ц А М О Т Р А С Л Е В Ы Х МНОГОТИРАЖЕК 

« Т Р А С С А » (I . Н а д ы м ) . 

На промбазе СМУ-60 состоялось пробное испытание 
оригинального новшеств;. - лннни механической по-
грузки плетей для дальнейшей транспортировки тру-
бовозами. Эта технологическая новинка исключи"! уча 
стне в погрузочной операции трубоу.кладчикоп стро-
пальщиков По предварительным подсчетам п.ономиче-
СКИЙ эффект от вНсД|К'ИИЯ достигнет более 100 тыс. 
рублей в год. Автор новинки на мювне изобретения — 
главный инженер Хомиченко. 

! Г О Л О С С Т Р О И Т Т Л Я М г. А л ь м е т ь е в с к ) 

Вертикальное сетчатое ограждение, изготовленное 
на опытно - экспериментальной базе института *Тат-
нефтегазстройпроект». — залог безопасности при ра-
боте каменщика на высоте, оно сопровождает и под-
страховывает его до конца возведения здания. 

Пользуясь нашим ограждением, вы обеспечите пол-
ную безопасность при кирпичной кладке. 

Новое ограждение просто в эксплуатации и не пор-
тит фасад здания 

Телефон для справок: 2-79-55. 
^ (ПЦМ). 

Вниманию делегатов: десятая отчетно выборная рай-
онная профсоюзная конференция работников неф 
тяной и газовой промышленности состоится в До-
ме культуры «Октябрь» 2 8 октбяря в 10.00. 
Регистрация делегатов с 9.00. 

Президиум райкома профсоюза. 

ДИСКУССИЯ: ЧТО Б У Д Е Т 

С К О М С О М О Л О М ЗАВТРА. . . 

В августе в городе 
Волжском состоялась 
встреча секретарей 
первичных комсомола 
скнх организаций, рай 
комов. горкомов ком 
сомола, лидеров нефор-
мальных молодежных 
организаций из более 
чем тридцати городов 
страны. В результате 
развернувшейся 
встрече дискуссии бы-
ла выработана плат 
форма организаций, 
изъявивших желание 
вступить в движение 
Сургутской встречи 
«Лидер». Что это за 
движение н какие цели, 
задачи ставит перед со 
бой? 

Комитет комсомола тре-
ста считает необходи-
мым довести до всех 
членов ВЛКСМ и не-
союзной молодежи со-
держание. принятого на 
встрече документа. Из-
за ограниченности га-
зетной полосы публи-
куем платформу в сок-
ращении. 

НОВЫЙ КОМСОМОЛ 
Несмотря иа некоторые 
изменения, происшедшие в 
ВЛКСМ после XX съезда 
комсомола, авторитет на-
шего союза продолжает 
падать Основной причи-
ной углубления кризиса в 
комсомоле является. на 

наш взгляд то. что ВЛКСМ 
продолжает работать в 
«застойной модели». З а -
стойность ее но многом 
объясняется спецификой 
внутреннего устройства и 

функционирования ВЛКСМ, 
которая состоит в том, 
что единство действий 
членов союза обеспечива-
ется в основном не идей-
ными, а организационными 
факторами организацион-
ное единство обеспечива-
ется излишней иерархич-
1пч 1ЫО К О м с о м о л ь с к а к 
структур, наличием мно-
гочисленного аппарата и 
инструкций. централизо-
в а л о й финансовой поли-
тикой, номенклатурным 
подбором кадров, наличи-
ем элементов администра-
тивной и организационной 
подчиненности партийным 
органам и т п. Все :>то 
обеспечивает комсомолу 
необходимую структурную 
прочность, а вместе с 
этим и неповоротливость, 
заскорузлость. застой 
ность. обрекающие его на 
дальнейшую деградацию. 
Сегодняшний кризис ком-
сомола — это кризис МО-
НОПОЛЬНОЙ, огосударств-
ленной. заапиараченной. 
структурно жесткой орга-
низации Очевидно, что 
кризис такого комсомола 
— это уже не просто кри-
зис. Это загнивание орга-
низации. канун такой си-
туации. при которой спа-
сти организацию от гибе-

ли могут только поистине 
революционные меры. 
Итак организации уми-
рает Но основной причи-
ной ч о г о является не 
пассивность комсомольцев, 
как но часто представля-
ется Пассивность комсо-
мольцев и молодежи — 
прсизводны от кризиса 
«верхов». 
Кризис •верхов» — это 
кризис системы, при ьо. 
тарой власть, полномочия, 
права и возможности сос-
редоточен^ на одном по-
люсе — в так называе-
мом Центре, а на самом 
деле, в руках небольшой 
группы люден: десятка 
секретарей ЦК' ВЛКСМ, 
стоящих н над выборным 
органом, н над аппаратом 
Эта власть с т о р о ж е н а от 
.МИЛЛИОНОВ р я д о в ы х ком-
< имольцен множес гном 
барьеров, но именно в 
СИЛУ нйтичнн «тих барь-
еров «верхи» испытывают 
недостаток в притоке све-
жих сил, новых идей, яр-
ких. неординарных лично-
стей. 

Кризис «верхов» — это 
отсутствие лидеров, спо-
собных повести за собой 
молодежь, это отсутствие 
решительных действий, 
приводящих к действи-
тельной перестройке орга-
низации. 
Но не только «верхн» не 
могут управлять по ново-
му. но н «низы» не хотят 
жить по-старому. 
Что ну/цно сделать (в 
такой ситуации? 
Год назад мы бы сказа-
ли необходима разработка 

конкретной программы де-
мократизации внутрисо-
юзной элизии и ее после-
довательная реализация. 
Сегодня мы говорим: не-
обходимо создание на ба-
зе ВЛКСМ новой комму* 
ннстнческой организации 
молодежи. 

Р О Л Ь И МЕСТО 
КОМСОМОЛА В 

ПОЛИТИЧЕСКОЙ 
СИСТЕМЕ 

Сегодня никто ие возра-
зит против утверждения, 
что у комсомола нет сво-
его лица. Безликость 
ВЛКСМ объясняется его 
местом в политической 
системе, как бессловесного 
придатка КПСС, выполня-
ющего любые распоряже-
ния партийных органов. 
Попытки некоторых ком-
сомольоких организаций 
ориентироваться в своей 
деятельности на интере-
сы молодежи (а не на ин-
тересы партийного коми-
тета и администрации) — 
лишь частный случай, 
исключение. подтвержда-
ющее правило. 
Комсомол должен стать 
самостоятельной органи-
зацией во всех боа ис-
ключения вопросах. 
Везде: в государственных 
органах, Советах. пар-
тийные комитетах, проф-

союзах и т. п. комсомол 
должен проявлять свою 
позицию, отстаивать инте-
ресы и права своих чле-
нов и молодежи. 
Для того, чтобы у комсо-
мола появилось. нако-
нец, свое лицо—лицо вы 
рази теля и защитнш.а 
членов Союза и молоде-
жи, для того, чтобы у 
него появилась своп пози-
ции, своя политика и иде-
ология. необходимо. на 
наш взгляд. осущес1внть 
с «едующее: 
1. Комсомол должен осоз-
нать себя как организа-
цию 
Разработать и нрииать 
Программу Союза. Опре-
делить. ы о является его 
партнером и союзником, а 
кто попутчиком или про 
гикником. 
Комсомол должен стать 
Iюлитическл м движением. 
выдвигая из своей среды 
молодых, компетентных 
лидеров, оказывая им 
поддержку на .выборах и 
в их практической дея-
тельности в Советах на-
родных денугатов. 
Комсомол должен стать 
политической организаци-
ей в полном смысле этого 
слова. 
2. Комсомол должен быть 
коммунистическим не но 
названию, а прежде всего. 
ПО сути. Член Союза 
должен не только заяв-
лять о своей коммунистич-
ности, он должен пони-
мать, хотя бы и по-своему, 
что такое коммунизм. 
Мы понимаем комму-
низм как движение, а не 
как какой-то далекий, ста-
тичный идеал, празднич-
ный пирог. 
В отличие от тех, кто 
разрабатывал и принимал 
ныне действующий Устав, 
в котором нет и намека 

на коммунизм, мы считаем, 
что наш союз, если уж 
называется коммунистиче-
ским. должен соответство-
вать своему назвашио. 
Мы понимаем коммунизм 
|;ак движение к утвер»-
ждению общества, в ко-
тором «свободное развн-
тие каждого является ус-
ловием свободного разви-

тия всех» Манифест Ком-
мунистической партии»), 
Понятие «свобода» долж-
но стать ключевым в 
программных документах 
ВЛКСМ 
«Свобода» — это само-
стоятельность комсомола в 
обществе и первичных ор-
ганизаций в комсомоле. 
«Свобода» — это свобода 
выбора молодым челове-
ком организации по душе, 
по интересу. 
1С во Сюда » — это свобода 
мысли и слова. свобода 
самоопределения мень-
шинства. 
3 Мы понимаем, что 
жить в обществе н быть 

свободным от общеетва 
нельзя. Соответственно, 
комсомол не может быть 
•полностью «.афсгоятсль*-
ным в обществе, руковод-
ство которым осуществля-
ет партия. 
И все же проблема взаи 
моотношыжц ВЛКСМ и 
КПСС требует своего раз-
решения. 
В яьше действующем Ус-
таве записано. «Комсомол 
работает под руноводст 
ВОМ ПАРТИИ С М Ы С Л СВОЕИ 
деятельности видит и 
претворении в жизнь 
Программы КПСС». 
Но и настоящее в|К'М.ч 
все чаще звучит следу куч 
щая формула: »"Комеом.| 
организационно са моего: 
телен. но работает под 
идеино-молитичееким ру 
ководством КПСС». 
Мы считаем, что эта фор-
мула неверна. Неверна 
она потому, что в демо-
кратическом и правовом 
государстве. к которому 
мы стремимся, каждая ор-
ганизация должна быть 
са мостоятел ьна. Са мое то-
ятельным должен быть 
комсомол. Са мостоятел 
ным и организационно, 
идейно, и политически. 
Партия имеет право приз 
навать или не ггризнаваг 
комсомол в качестве 
ей .молодежной оргатшза 
цин, пытаться влиять на 
комсомол через коммунн-[ 
стов, работающих в ком-
сомоле, воздействовать на 
умы молодежи. Комсомол 
и партия едины не пото-
му. что комсомол без 
партии не может и шагу 
шагнуть. Комсомол и пар 
тия — коммунистические 
организации, следователь-
но. они имеют единые 
стратегические цели, еди-
ную идейно - политиче-
скую платформу. И ком-
сомол. и партия должны 
руководствоваться в своей 
деятельности коммунист»!-
ческой идеологией. нх 
формы и методы должны 
нзанмообогащать друг дру-
га и в этом смысле они — 
партнеры. Комсомолу, в 
своем внутреннем устрой 
стве совсем не обязательно 
следовать тем принципам, 
на коих строится партия и 
государство. Молодежь 
должна объединяться так. 
как она хочет; и по наци 
опальному, и по интерна 
циональному принципу. 

Таковы наши взгляды 
на будущее ВЛКСМ. Их 
мы будем отстаивать как в 
процессе выборов делега-
тов. так н на самом XXI 
съезде комсомола. При-
зываем наших единомыш 
ленников добиваться выбеь 
ров на съезд сторонников 
пой платформы 
ПЕРЕМЕНЫ НЕОБХО-
ДИМЫ' 
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Иа 
сдаточном 

объекте 

Не умолкает 
рация 

Позади еще одна неделя. 
Испытания продуктопро. 
вода •Губкинскнн ГПЗ—« 
К)-Бальжский ГПЗ» про-
должаются. Где сейчас са-
мая «горячая» точка оире» 

пи ь нелегко. Сообщения 
Лрассы — словно евзд. 

«н с передовой. В какой-
то мере они дани возмож-
ность почу.вгтвовать ту 
:<«и. ряженную атмосферу. 
в которой работают сегод-
ня сотни людей. 

Р»ЦИИ и диспетчерской 
треста работает непре-
рывно Постоянно на свя. 
зн: главный инженер Ве. 
дерннков. заместитель 
Управляющего Климов, 
начальник УМ-19 Зотов! 
начал!инк КТП-3 Орехов. 

Температура воздуха 
минус девять граду сов, до 
конца дня без изменении. 
— ЧемОорисов!!! 
— Задвижка заморожена, 
будем греть резаком, 
должен подойти « Киро-
ве* 

•вО-й. •69-6»! — без 
спешно пытается выйти 

за связь с оьрессовшкьа 
мн главный ннж.нер. Ра-
ция молчи I. 
— Заберите в третьем ио-
токе манометры, срочно. 
-^начальник УМ 19 Зо-
тов. 

В 10.30 начну сбрасы-
вать давление. сооб-
щение нз КТП 3. 
—Лутцева? Пошел снать, 
только сейчас (время 
10.20) 
Голос управляющего тре-
стом Малюгина: 
— Время не ждет. При-
дется работать т субботу 
и воскресенье. Поговори-
те с людьми, они должны 
а окать. 
Голос из третьего потока: 
— Орехов. ППУ работает? 
— Пока нет. 
—Следите за май* Пет-
ром. давление на кило-
грамм выросло — сооб-
щайте. я На связи. 
Получил возможность 
связаться с начальником 
ОРСа-3 и. о. начальника 
СУ-18 Владимир Антоно-
вич Король - решает 
вопрос организации пита-
ния на трассе. 
Наконец в эфире разда-
ется голос начальника но. 
тока М 7 Владимира Да-
ниловича Федня; 
— •69-й» иа связи. 
Бойцами иевнди м о г о 
фронта в эти последние 
дин месяца с полным ос-
нованием можно назвать 
инженеров потоков, зани-
мающихся оформлением 
исполнительной техниче-
ской документации. Им 
приходится перелопачи-
вать КИПЫ бумаг. карт, 
схем. сверять десятки, 
сотни цифр. подписей, 
печатей. Построить н ис-
пытать трубопровод — 
это еще полдела. Без пра-
вильно оформленной до. 
кументацни объект заказ-
чику не сдать Ошибок н 
неточностей быть не дол-
жно. И пусть эта бумаж. 
нам работа не столь ге-
роическая и заметная, но 
она также важна. И 
спорить: где сегодня труд-
ней в кабинете или на 
трассе, согласитесь, нет 
смысла. 

Ю. ГЕОРГИЕВ 

ирпитлгтпшх етгиг спсдпнчятпа, Н а сдаточном 

М 43 1386) 
ВТОРНИК, 31 октября 1»8Й г. 

Га 1ст.| выходит с ф г а р а л н 1983 г. ОГНИ 
ТРАССЫ 

ОРГАН ПАРТКОМА, АДМИНИСТРАЦИИ, ПРОФКОМА, КОМИТЕТА КОМСОМОЛА 
ТРЕСТА САМОТЛОРТРУБОПРОВОДСТРОЙ 

объекте 
КОГДА ВЕРСТАЛСЯ 

ПОМЕР 
В редакцию поступило 

еообщенне. 
успешно закончились н> . 
п т а н и я нродуктопровода 
Ни двух участках /ИЗ 
ЛОЗ н 303 58:1 кнломет 
ры в районе 1-т Белопер-

• (о Ва\а. Сгнчас' идут 
испытания третьего у чип 
ка П83 С1!> километры 
Организовано круглосу-
точное дежурство на уз. 
лач задвижек После ус 
гранения выявленных не. 
ж праиностой арматуры, 
давление достигнет нуж-
ны ч иапаметоов. 

В чКМБОРИСОВ, 
главный диспетчер 

ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ: ИДУТ ОТЧЕТЫ И ВЫБОРЫ 

КАКИМ ПУТЕМ ИДТИ? 
РАЗГОВОР НАЧИСТОТУ: ПАРТИЯ СЕГОДНЯ 

С. М. КУХТИКОВ: 
- Р о л ь коммунистов? 
Просто мы должны быть 
боф» сознательны мн и 
добросовестными — быть 
примером. 

А А. НЕСМАШНЫИ 
Нет ничего проще, под-

давшись настроению, вы 
ложнть партбилет. куда 
сложнее, занявшись де. 
лом поднять авторитет 
партии. 

3 первичных -партийных 
орт ан и запил х проходи I от-
четы и выборы. Но вы. 
связываниям коммунистов 
чувствуется, что бездея-
тельность многих партии 
ных организаций в тече-
ние всего года, тяжелым 
камнем висела на каж 
дом. Нет, им небезраз. 
лична судьба иартнн. И 
везде на собраниях тре-
вожно звучал вопрос. 
«Как оыть? По какому 
пути пойти?*. 
Здесь мы приводим от 
дельные высказывания 
коммунистов, не пытаясь 
их комментировать. 11а 
наш взгляд эти высказы 
маним вполне характери-
зуют настроения люд.-Н. 
их отношение к окружаю 
тему 
1 Ч О . Ч Н . Ц . К С И Ы И I * . А 

нОЛОГМЧкСПИИ 1111-
ГОК Л» 8. 
Ь В. ЬОЛТОВСКИП 
— Меня избрали в прош-
лом году секретарем, 
хоть я оы.» против... Ста-
рые методы нартраиоты 
вроде забраковали, а но-
вых не наработали л из-
брал свои метод. Коллек-
тив у иас небольшой ра-
ботаем все вместе. Каж-
дое утро дискуссии и по-
лемики... Собрание было 
одно.. 
В. А. КУПЧЕНКО: 
— Такого метода работы 
за много лет не видел. 
Никакой документации не 
ведется, коммунисты не 
собираются. А ведь мы 
должны и о дисциплине-
на производстве думать, о 
нашей роли в делах и 
жизни коллектива одним 
словом. Сегодня вот ра-
ционализаторская работа 
застопорилась — н а д о 
вмешаться... Нас все ка 
сается... 
B. В. ЬОЛТОВСКИП. 
— Партия не должна под-
менять администрацию, 
профком, другие Органи-
зации. Дисциплину дол-
жен профком налажи-
вать. Кстати, о дисципли-
не: как только появляет-
ся свободное время, а у 
иас его последнее время 
сколько угодно — верно-
д и чески нет материалов, 
занимаемся чем угодно. 
Надо организовать рабо-
ту. и вопрос этот отпадет 
сам собой. 
C. М. КУХТИКОВ: 
—Действительно коллек-
тив лихорадит из-за от-
сутствия различных ма-
терналов. необходимых 
для работы. Второй год 
мы на подхвате. Зани-
маться вплотную делом, 
ради которого существу-
ем. не получает:я. а дел 
и идей много. Сегодня 
же высококвалифяциро-
ванные рабочие. рацио-
нализаторы занимаются 
изготовлением табличек, 
знаков, но н этому рады 
Когда такая ситуация с 
работой, мне стыдно лю 
дям в глаза смотреть, а 
как коммунистам в таких 
условиях с людьми рабо 
тать?.. Не своим делом 
занимаемся, а главному 

В В. БОЛТОВСКИИ: 
— Борьба мнений и взгля-
дов сильно подорвала ав. 
торнтет иартнн, н нам 
сегодня трудно работать 
с людьми. 

инженеру треста, иод 
чьим руководством не-
посредственно мы рабо-
таем. не до нас - у не 
го трасса. 
В. -л КУПЧЕНКО 
— О месте и роли партии 
сет одни можно спорить 
много, но нам ДЛЯ своей 
парторганизации надо оп-
ределить задачу кои 
кретно здесь—в этом кол-
лективе. 
И все же мы должны* 
с людьми работать 
быть к ним вниматель-
ными А взгляните хотя 
бы на нашу наглядную 
агитацию! Люди уже года 
но дна в потоке не рабо-
тают, а все на доске По-
чета... 

Интересный состоялся 
разговор. Не чувствова-
лось в высказываниях 
коммунистов безнадежно 
сти. Растерянное ь.' Да Ка 
кнм путем нонти? Как 
построить. партийну ю ра-
боту в коллектипе ;:<• но-
вому? вопросы реше-
но обсудить ка очеред-
ном собрании Кое какие 
наметки были сделаны 
уж - и на зтом. Кто знает, 
находились бы или нет 
коммунисты в растерян-
ности до сих нор. если 
бы в течение года .соби-
рались чаще вместе и 
обсу ждали существуют»е 
проблемы... Взве.нв воз-
можности каждого. при 
выборе секретаря иартор 
ганнзацин. коммунисты 
остановились на кандида 
туре Александра НЕС-
МАШНОГО 
Нелегко ему будет — 
видно по всему, человек 

В. А. КУПЧЕНКО 
— Все, чем живет кол-
лектив. нас иасается и не 
надо перекладывать от-
ветственность с одного 
на другого. 

он неравнодушный. ио 
очень хочется верить, что 
не только коммунисты, но 
и весь коллектив потока 
отнесется к его работе ь 
качестве партийного во 
жа;;а со всей серьезно-
стью и пониманием, по-
может а принятии им вер-
ных решений, реализации 
заду манного, 
С И Щ И А Л И З И Р О В А 1< 
НОЕ УПРАВЛЕНИЕ 
Л» 18. 
Л. И. ЩЕРБИНИН: 
—В прошлом ГОДУ никто 
не хотел быть секретарем 

меня в принудитель-
ном порядке -изирали»... 
Проводились собрания, 
партийная учеба В.и ра 
бота была направлена ни 
производство, чтобы каж-
дый работал хорошо на 
своем месте... 
Секретарь должен быть 
лидером я не готов... 
Д Н. ДОЛИДОВИЧ: 
— Регулярно велась пар-
тийная учебе. которую 
умело организовал 
"прошуандист Леонид Ва-
сильевич Соболев. Но 
дальше зтого дело не 
пошло. Что виноват сек-
ретарь партийной органи 
зацин - без <- мнении. 
Год но. на стоящем у не 
работали, но се-
годня надо настроиться 
на будущую работу От 
секретаря будет зависеть 
00 процентов успеха. Ес-
ли секретари партийной 
бргпинзацнн не сделаем 
освобожденным работни-
ком. толку не будет, ведь 
посмотрите какой объем: 
большое общежитие, уча 
стки разбросаны по трас-
сам... 

В А. КОРОЛЬ: 
— Секретарь партийной 
организации должен бы 
вать в коллективах. ж;г.ь 
их заботами... 
Д И. ДОЛИДОВИЧ: 
— Главное определи гь-
сн на будущее, выбрать 
направления работы Хва 
тит раскачиваться. 
А. И СОЛОДУ И 
— Нельзя сказать что не 
работа тн: и Савкнно от 
крыли общественный 
Центр, занимались благо-
ус 11ЮЙЕТВОМ. монтаже м 
подвижною крапа, сцсиу 
оборудовали, организации 
наглядной агитации вся 
через нас идет.. Везде 
Же коммунисты работа 
лн... Считаю работу пар-
тийной организации удов-
летворительной. 
Г. Э. КРАСНЫХ. 
— Если мы организация, 
должны быть незакиси 
мы. А то что получается 
секретарь сообщает, что. 
посоветовавшись с адми 
ннс грацией. .яшланнро-
ваиное партсобрание ре-
ш и т не П р и в о д и т ь . II 
пргфко.м. и парторгани-
зация ИДУТ на поводу у 
администрации.. 

Специализированное \ и-
равленне .V- 18 н тресте 
одно из трех крупных, 
большая и парторганиза-
ция И что обращает на 
себя внимание КОММУ 
нисты подобра тнсь здесь, 
за единичным ИСКЛЮЧИ' 
нирм, с большим партгта-
жем и опытом обществен-
ной работы: 

Д И ДОЛИДОВИЧ. на. 
пример. долгое время 
возглавлял парторганиза-
цию АТБ 2. много лет 
профком УПТК работал 
под руководством А. А, 
Сычева. А. И Солоду и 
был членом парткома, за-
местителем секретаря 
парторганизации. Б. И. 
Кобзарь несколько лет— 
секретарем парторганиза-
ции СМУ 23 и так далее. 
.'-Но лишь незначнтель-. 
ный перечень т«>\ пору-
чений. выполняй которые, 
коммунисты накопили Ло 
гатый опыт ра'юты с 
тз'дьми. II так-, если не-
робрпть фамилии всех 
коммунистов управления, 
то ,»а каждой стоит уме 
лыт'|, опытный ерганиза 
тор, Ведь по сути сегод-
ня ио качественному сот' 
таву чта парторгаинза 
цня, пожалуй. самая 
сильная. Судя же по вы-
ступлениям на собрании, 
особой роли в коллекти-
ве парторганизация не 
играет, хотя каждый ком 
МУНИ.-Т в о т д е л ь н о с т и , 
бед фальши Можно ска 
зать — пример добросо-
вестного труда ил своем 
рабочем месте. 
Конечно, не бездсйство 
нала партор.-'.з низа цня, но 
исполыадппла лишь незна-
чительную часть, как ска 
.или бы пронзиодстненни 
ки, своих. ресурсов, Над 
этим стоит задуматься 
Секрета. .'М пярторгашыа 
ЦИИ избран Леонид В» 
енльевнч СОБОЛЕВ. 

Подготовила 
Л. ПАВЛОВА. 
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1989г. 
Пег1роено 21 5.В кило-
метра трубопроводов 
риз жчного ил шаченнн 
при илинс 12'>7 кили-, 
ме1 ров. 

Обеспечен план по 
объему строительно 
монтажных пабот: прн 
плане 5Я942 тысячи 
р>блей фактически 
5-1167 тысяч или ! 0(1.4 
1'роцснга. 
11с справились с про. 
граммой девяти .меся, 
пев КТП 4 (начальник 
Потока Б В Шибал, 
кии). выполнение СОС-
ТРИЛО ВВ.2 процента . 
Слабо набирает темп в 
работе вновь создан 
имя КТП. II на строи, 
тельстве СИ Б ООО и 
С П Б . 2 0 0 0 с нача. 
1а года план выпол 

иен на 30.1 процента. 
Пе обеспечен ввод жи-
лы* домов Лй 1 - 5 в 
м Магистраль КТП-
10 Ошчалмшк А В 
Еремин) Об» спечен 
•и г ть трудовым I р?. 
еуроамн » потоке 119 
процентов. 
Не обеспечен ил ни 
производители! о с т и 
• руда КТП-1 (началь-
ник А М Свндер. 
•тин) 9 9 . 5 - роцен 
«И. КТП 1 8"».7 лоо 
«• « л КТП 10 8 8 3 
пр< цента с опережаю-
щим Лектором роста 
си 'тней заоплаты над 
нрсжлводительносг ь ю 
п и л а на 5.1 посц»нта 
С и оерясходом фонда 
заработной плати по 
итогам ДРВЯТН м^сяпеи 
о.ннлн КТП-1. 9. 10 
I1. строчтельный уча 
« ток подхоза. 
Прибыль по тресту 
составила 8977 тысяч 
рублей, рентабельность 
14.86 процентов. 
В целом по тресту 
увеличились затраты 
но автотранспорту 
соответствующему 
рноду прошлого года 
на 0 .6 процента. 
Хороших результатов в 
работе добились КТП-3 
(начальник В Т. Оре 
хов). КТП-6 (С. И 
Чеглинцев). КТП-2 
(Г Ф. Катаев) 
З А Д А Ч И КОЛЛЕКТИ 
ВОВ НА IV К В А Р -
ТАЛ: 
закончить и сдать 
эксплуатацию продуй-
топровод Губкннский 
ГПЗ — Южно Балык-
екнй ГПЗ и те объек-
ты. которые предус-
мотрены планом гос 
заказа. 
А БОГОСЛАВСКИЛ. 

начальник отдела 
экономики 

ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ: ИДУТ ОТЧЕТЫ И ВЫБОРЫ 

КАКИМ ПУТЕМ ИДТИ? 

В ПРОФКОМЕ ИМЕЮТ-
СУ ПУТЕВКИ. 

Пансионат «Тюлень» с 
о ноября, лечение сер 
дечио сосудистых забо. 
теианий. нервной систе-
мы; Геленджик с Ю де-
кабря — органов дыха-
ния; Друскининкай с 27 
декабря — органов пшце-
нарсния: Нопый Афон с 
15 декабря — системы 
кровообращении: Гудаут 
с 7 декабря системы 
кровообращения: Сестро-
!Ч'цк с 18 декабря — ор 
га нов пищеварения: Ге-
ленджик с 17 ноября — 
нервной системы. Ессен-
туки (к\рсо»ка) с 16 де-
кабря — органов пище-
варения. 

/у | 11141' КИ 
* * кончи К" к в нашей 

Партийной организации 
отчетно выборная нам-
ПВ11НЯ. По сути это иод. 
с т о и к а к проведению 
общс-1 реетовского парши 
него собрания, где мы 
нлаиирм м вынести на об 
еужД ни»« иопрос о роли 
н Месте партийных орга-
низацин в трудовых кол 
лектнвах подразделений, 
предварите-н ные итоги бу-
ду т подведены на заседа-
нии парткома 
Не хочу оперена*гь собы 
тип. но Некоторые типич-
нее для всех наших пар-
тнйных организаций мо-
менты есть необходимость 
обобщить. В целом, что 
отрадно, на всех собра-
ниях атмосфера взанмо-
ионимания и доброжела-
тельности 

Если и критиковали, 
что редко, ю на пределе 
вен.лнвых обобщении. В 
ОСНОВНОМ делается слабая 
попытка как то оправдать 
своего секретаря: да, не 
1-'а. огал, мол. обстановка 
сложная, но человек ведь 
хороший... 
В итоге из шести партий, 
ных организации в пяти 
зсреНзираиы секретари, 
исключение составляет 
У М 19. - где секретаря 
и . А Лукьннчнксва кол 
лс..тин проводил на за-
елу женныи отдых, н со-
,ьи тению не нашли себя 
дК.сгИе избранные В про-
шлом году сеЩн-тарл — 
не спешились. А защи-
ща.ш нх на о т ч е т о м соб 
ранни КОММУНИСТЫ лишь 
ИЗ 1ЮННП8И1Ы о к у ТСТВИЯ 
морального Ирана иа кри-
тику — многие сами без-
до—лэсаалн и лктьвшус» 
участия в общественной 
ж а шн не принимали. Да 
и о роли парторганизации 
«оде^ретиый разговор как-
то не получался оста-
вался за пределами на-
ших проблем. 
Конечно нельзя ие согла 
силься и с мнением о 
с л о ж н о с т и ш 1.ЛНТПЧеСКОН 
ситуации. что породило 
серьезную рас терян ность 
а партийных организаци-
ях. Партии, ирг возгласив 
иерс стройку. раскрыла 
перед нами многое-, чего 
мы не знали ноток пн 
формации захлестнул, 
правда, сказанная о на-
шем обществе. нарт ни. 
многих ошеломила. Но 
сегодня, по прошествии 
времени, мы уже более 
треяао оцениваем ситуа-
цию. Эйфория от гласно. 

Слово—секретарю парткома Ю. А. Орлову 
сти II Демократии прохо-
ди I. приходи г понимание, 
что альтернативы пере-
стройки пег. и пока пика 
КИС формальные И НС-фор. 
мальные обьедннення ни-
чего другого не предло-
жили кроме Критики вче-
рашнего. Да. надо знать 
все. что ныло, кто и как 

управлял обществом, знать 
правду о нашей истории, 
чтобы завтра невозмож-
ны были извращения, до-
пущенные в политиче-
ских. жономическнх н 
правовых основах нашего 
общества. 
В этой связи в основе 
оценки роли партийной 
организации практически 
во всех подразделениях 
была высказана мысль, 
что она невелика. В ос-
новном все коммунисты 
честно и добросовестно 
трудились на своих рабо-
чих местах Это очеГи, 
хорошо и очень важно. 
Оценка личности в пер-
вую очередь даете» за 
отношение к выполнению 
своих обязанностей, чис-
тоту [ЮМЫСЛОВ н дейст-
вии. взаимоотношения в 
коллективе с товарищами 
но работе. На основе .»то-
го н складывается либо 
уважение, либо пренебре-
жение. Оценка же и ува-
жение в кол тектнве 
картинной организации 
формируются на ос попе-
того. как парторгаипза. 
цня влияет на процессы. 
1. ргисходящне в коллек-
тиве. какое место она за 
ни мает в отстаивании его 
интересов, как защищает 
чс .гь и достоинство своих 
товарищей 11 даже если 
все коммунисты — люди 
достойные всякого уваже-
ния. но каждый сам по 
себе, можно смело гово-
рить. что. как политиче-
ское ядро, парторганиза-
ция гам не существует. 

Г 1 О/К АЛ У П. еД1 шет -
* * ценное социальное 

чувство, с которым чело-
век рождается на свет, 
что чувство с праве дли. 
востн. Многие годы с но 
попиралось и сегодня не-
редки случаи < аыжнва 
ини» слишком настойчи-
вых. неспокойных н не-
удобных людей с по-
мощью административны х 
приемов. Особенно в 
сложных условиях нахо-
дятся ие освобожденные 
секретари парторганиза-

ций. в равной мере зто 
относится к любой выбор-
ной ДОЛЖНОСТИ па обще-
ственных началах. С од-
ной стороны он бы и хо 
*ел ЧТО-ТО и'.менить, с 
другой ощущиет сильней-
шую зависимость свою 
от администрации, в ре-
зультате чего вынужден 
идти на компромисс с 
собственной совестью. По-
ггому. не ощу щая под-

держки в сложных жиз-
пенных ситуациях со сто-
роны своих товарищей, 
лиюгне коммунисты пред-
почитают не нмешнвать-
ся. промолчать. 
Многое здесь завнент от 
лидера. е.го инициативы, 
смелости, самостоятель-
ности мысли ц Действия. 
Только опираясь на силь-
ные партийные организа-
ции подразделении, наша 
партийная организация 
т реста может претендо-
вать на роль нолитиче-

нч> авангарда. Пока мы 
не создадим таких усло-
вии в наших партийных 
организациях, ни о какой 
роли .можно не говорить. 
Ь связи с этим партком, 
считая Целесообразным 
введение в крупных кол-
лективах СУ-16. УМ-19, 
> НТК освобожденных се-
кретарей нарторганнза-
ЦИЙ. предложил ИМ Обсу-
дзть УТОТ вопрос на соб-
раниях. 

Следует сказать о взан-
м я/т ношениях руководи -
теля с секретарем, пред-
седателем профсоюзной 
организации подразделе. 
ПИЙ. 
Жизнь показала, там. где 
руководитель строит свою 
работу на основе взаимно-
го уважения, считается с 
мнением других, всегда 
нормальный моральио-пен-
хологнчеокИЙ климат. Упо-
вание лишь на админис-
тративные методы управ-
ления. неумение считать-
ся с мнением коллектива, 
опираться н своей работе 
на партийную, црофсоюз-
ну ю организации, отдаля-
ет руководителя от кол-
лектива и там нечего 
кат ь ед ином ыш л е нииное. 
усилия которых направле-
ны иа единую цель. В та-
ких ситуациях и творче-
ский потенциал работни-
ков крайне низок. У та-
кого коллектива нет бу-
дущего. 
По этому фактору можно 

судить о зрелости руко-
водители. его профессио. 
калькой пригодности, , 
Академик Моисеев Н. И 
заметил «Культура — а*> 
и умение слушать чужие 
мысли, не считан, себя 
абсолютным авторитетом» 
Это а равной мере ,опю 
снтся и к руководителю, 
и к подчиненному. 
Предлагаю поразмышлять 
над сказанным, примени 
тельно к своему коллек-
тнву, каждому. 
Здесь и членам парткома 
следует задуматься, всег-
да ли партком правильно 
реагировал на конфликт-
ные ситуации, олособст 
вовал созданию атлосфе. 
1>ы доверия и чувства за-
щищенносг.1 незаконно 
«гонимых»? Но следует 
сказать и другое. Не мо-
гут сегодня секретарь 
парткома. управляющий 
знать все. что происходит 
в жизни наших подраз-
делений, азанмоотношенн. 
ях в них, и там сохра 
няется принцип «вот при-
едет барин. барин нас 
рассуди 1», Изо дня в 
День копятся вопросы, 
конфликты в ожидании 
собрании На них в;е ра-
зом *высыпается» на го-
ловы всех и вся с благо-
родным негодованием, а 
все начинается сначала. 
А стоит ли копить асе 
это." 

Мы добыли. что секре-
тарь партийной организа 
дни. полж.аравнын 
щюдставитель ш-ртий. 
ного комитета в 
коллективе. Оу живет и 
работает в этом коллек-
тиве. кому как не ему 
Вникать а проблемы, кон-
фликты там. где внутрен-
них возможностей их раз-
решения не хватает. 
Своевременный и совме-
стный разбор ситуации 
даст возможность повли-
ять на нее. а значит и 
повысить доверие и ува-
жеиис к партийной орга-
низации ведь производ-
ственные отношения, в 
первую очередь, отноше-
ния между людьми до-
вольно разными по своей 
природе н характеру. 

СКАЖУ немного об 
информировании кол-

лектива в делах всего 
треста, его деятельности. 
Вполне закономерна кри-
тика Отсутствие своевре-
менной информации по-

рождает слухи и домыс-
лы. 
иедь сколько а тресте 
о,.1 аяизовывае гея лекции, 

• с е м и н а р о в , школ, сколь 
к Ко .воден приглашается 

На эти мероприятии лишь 
с одной целью —научить, 
дать максимум знании. 

• неужели все л о даром/ 
Получается, что так. 
> йдя с МСЧКМфИЯТНЯ. лю. 
ди не делятсн с другими. 
I уководнтелн иодраз. 
делений. я имею ввиду 
всех связанных с управ-
ленческой деятельностью, 
в коллективах, видимо, не 
юлы,о не влияют на это! 
процесс, и скорее своим 
| (еже ланнсм разовраться 
и вести разыклшгелы»ую 
работу еще более услож-
няют. а зачастую и про. 
иоцнр.мот возникновение 
этих слухов. 

Но ведь информации 
ну я л а не ради внформа. 
цнн. ее ценность в свое-
временности ответа .на 
гот или иной вопрос, и 
зто кроеное дело партий-
ной организации — по-
мочь и себе, и коллектн. 
ву разобраться в пробле-
ме. 
Наша газета дает досга 
точно информации. где 
можно нанти ответы на 
вопросы. Есть рубрика, 
которая, к сожалению, не 
используется «По слухам 
и авторитетно. Я коснулся 
лишь аспектов в деятель, 
п о с т партийной органи-
зации, которые ярко про-
явились на собраниях. 
Перечень забот. касаю-
щихся партийной органе-
зацин в жизни коллекти-
ва. МОЖНО продолжать до 
бесконечности. 
Некоторые секретари, 
коммунисты в растерян-
ности разводят руками, 
заявляя при зтом. что 
не знают чем заняться. 
Вроде как методы рабо. 
ты устарели и тем объяс-
няют свое полное бездей-
ствие. В то же время ни-
чего нового не предлага-
ют. Ждут -умного» сове-
та. 
Это очень удобная пози-
ция оправдать свое безот-
ветственное отношение к 
званию коммуниста, пар-
тийной дисциплине. 
Партийной организации 
должно быть дело до 
всего, что происходит в 
жизни кал лектива. начи-
ная от маленькой замет 
ки в газете о хорошем 
человеке — своем това-
рище — и. кончая вы-
полнеинем основного 
предназначения коллектн. 
ва. ради чего он живет 
и работает. Просто надо 
помнить фразу, уместную 
во все времена. «Кто хо 
чет сделать — ищет спо-
соб. кто не хочет — при-
чины». 

НАШИ ИНТЕРВЬЮ 

Кооператив или аренда? 
НА ВОПРОСЫ Н А Ш Е Г О КОРРЕСПОНДЕНТА ОТ. 
ВЕЧАЕТ Н А Ч А Л Ь Н И К КТП 8 С. М КУХТИКОВ. 

-Сергей Михайлович, 
чем занимается сегодня 
Ваш коллектив и какие 
нлины на дальнейшее? 
— Сделали и на днях от-
правили болотоход в 
КТП-3. а так серьезной — 
захватывающей работы 
сегодня нет. Но не сидим 
— выход сами ищем С 
1 ноября займемся обо-
рудованием комплекса 
для переработки леса, ос-
тавшегося после разруб-
ки трассы. В него войдут: 
болотоход, пилорама, две 
электростанции — одна 
для пилорамы, другая для 
освещения. трелевочник, 
трубоукладчик. В основ, 
ном все будем оборудо-
вать своими силами. а 
что не сумеем, думаем, 
поможет трест, управляю, 
щи В обещал нам всяче 
скую поддержку. 

Прямо на трассе будем 
изготавливать доски, 
часть из которых пойдет 
на различные нужды тре. 
ста (сегодня за доски, куп-
ленные на стороне, прихо-
дится платить до 200 руб-
лей). часть — в наш сто 
лярный цех. где ката-

строфически ио хватает ма-
териалов, на столярные 
изделия, товары народно 
го иотреблешш. 
—Уже не одни месяц 
идут в Вашем коллектив? 
споры: кооператив или 
аренда? На чем Вы оста-
новились? 
— Взвесив все «за» и 
* против», посоветовав-
шись с экономистами, мы 
остановились иа аренде 
—делаем сейчас расчеты. 
Думаем, что зто решение 
окончательное. 
- У С П Е Х О В ВАМ! 

о'твешл* «ДОЛГОСТРОЙ» 
В прошлом номере нашей газеты за 24 октября в корреспонденции «Долго 
строй» шла речь о затянувшемся строительстве перехода от детсада и школе в 
и. Савкнно. 
Редакция связались по телефону с заместителем начальника СУ. 18 В. А. КО-
РОЛЕМ и попросила рассказать о состоянии дел на строительстве сегодня. 
Вот, что он ответил: 

«Действительно строительство затяну-
лось. Начнем с того, что объект непла-
новый. Начал его КТП-11, затем пере-
дал КТП-10, а теперь, когда уже и упо-
минать объект стыдно — передали нам 
—организации, обязанной заниматься 
отнюдь не строительством, а ремонтом. 
Стало уже правилом: строители до ума 
не доведут — отдают объект нам. Се-
годня продолжает течь крыша над лест-
ничной клеткой н общественном центре 
в Сааниио, а строителей и след про-
стыл. Где там СУ-18?! В Савкнно же: 
долго вымучивали строители теплотрас-
су. Теперь бы нам ее только обслужи-
вать... Не тут.то было. Сегодня мы бе-
гаем в поисках изоляционного материа-
ла — надо донгто тировать метров 700 
трубы диаметром 3 2 5 мм, сделать нуж-
но еще здесь же шесть переходов... А 
где мы людей — специалистов — набе. 

рем? Шабашники требуют по 100 руб-
лей в день... 
Так и с переходом на школе дела об-
стоят. Обязали! А где взять сегодня, 
скажем, 200 метров плитки для покры. 
тия там пола, сантехнику, шкафчики 
для реэдевалок'* Да мало ли. Кое-как 
• достали» стекло, радиаторы отопления 
— установленные нами 1>егистры оказа-
лось не годятся. Все необходимое не 
получаем, а достаем. А тут уже «под 
завязку» заведующая детсадом задума-
ла перепланировку — опять задержка. 
Сегодня на объекте работают и сантех-
инки, и электрики, и штукатуры-маля-
ры. На этой неделе запустим тепло на 
переходе. Казалось бы. мелочи осталось 
доделать, однако работы здесь еще ми-
нимум недели на две». 

Редактор Л П. ТОКАРЕВА. 
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7 ноября 
весь советский народ 

отмечает 72-ю годовщину 
Великого Октября 

Наши 
достижения 

Трест СамотлортрубовроводстроЙ, работая на кол-
лективном подряде а условиях самофинансирования 
и самоокупаемости, достойно встречает 72-ю годов-
щину Великого Октября. 
План четырех лет пятилетки по вводу трубопрояо 
доа выполнен на 109,8 процента, строительно мои 
тажным работам собственными силами иа 120.5 
процента. 
З а короткий срок построена основная нитка — 
7 8 км - вродуктоироаода Губкннскнй ГПЗ — 
Южно-Балыкскнй ГПЗ. 
Большой подарок сделали строители треста детям 
поселка Тепличный к новому учебному году. но-
строиа и сдав в эксплуатацию им девять месяцев 
раньше срока школу на 1170 мест 
Успешно решается в коллективе социальная про-
грамма. Сегодня на берегу Азовского моря недале-
ко от Мариуполя яостроен свой пионерский лагерь, 
набирает силу — расширяется — подсобное хозяй 
ство треста, расаоложениое в селе Большетархово, 
большое развитие получило садово-огородшпеское 
движение создан кооператив по строительству жи-
лья в Мариуполе, ведется строительство индивиду-
ального жилья в Нижневартовске. 
Большой вклад в выполнение производственной 
программы треста вносят потокм № 1 — началь-
ник Александр Михайлович Свндерскнй, .V 2 —Ген-
надий Федорович Катаев: Лё 3 - Владимир Тимо-
феевич Орехов: Л» 8—Леонид Дмитриевич Дунаев: 
передовики производства экскаваторщик потока 
Л& 1 Илъдаков. монтажник наружных трубопрово-
дов вотока № 3 Новиков, бульдозерист потока М 2 
Медведев Хорошо трудится и в целом коллектив. 

С ПРАЗДНИКОМ, 

ДОРОГИЕ ТОВАРИЩИ! 

ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН. СОЕДИНЯЙТЕСЬ! \ 

М 44 (387) 
ВОС К Р Е С Е Н Ь Е . 3 ноября | « В » г. 

Г а з е » в ы х о д и т с ф е в р а л и 1481 г. ОГНИ 
ТРАССЫ 

ОРГАН ПАРТКОМА, АДМИНИСТРАЦИИ, ПРОФКОМА, КОМИТЕТА КОМСОМОЛА 
ТРЕСТА САМОТЛОРТРУБОПРОВОДСТРОЙ 

С объективом по объектам: I ноября, 543-й кило, 
трубопровода Губкиндкий ГПЗ Южно-Балыкский 

метр 
Г113 

«543-й*. Эти три цифры нз аб 
страктного позывного в эфире 
на глазах принимают матери 
альные очертания. Трасса еда 
точного объекта продукт» 
проводи «Губкине КИЙ ГПЗ -
Южно ВалыкскнЙ ГПЗ». Ск-
ромная бытовка, сбоку транспа-
рант «Погасим факелы Запад-
ной Сибири», рядом экскава-
тор. энергопоезд. бульдозер, 
транспортом запружено все сво-
бодное пространство. 
Сложные переплетения трубо-
проводов в этом месте выходят 
на поверхность, задвижки, кла-
паны. вентили вое и едином 
клубке - зто узел запуска н 
приема «шаров» Ралобрпться н 
этом может, пожалуй, лишь 
специалист. 

Этот участок триесы строил по-
ток № 3, его рабочие и сегодня 
заняты здесь оказывают но 
мощь субподрядным организа-
циям в подключении элеКТро 
энергии к площадке обслужива-
ния. в монтаже приборов упрая 
лепил задвижек. 

Фото и текст 
Ю. И11ПОЛИТОВА. 

Партийная жизнь: идут отчеты и выборы 

ПОЧЕМУ ТАК ПРОИЗОШЛО? «Согласно перечню недоделок...» 
РАЗГОВОР НАЧИСТОТУ 

-ПРОБЛЕМА, ТРЕБУЕТ РЕШЕНИЯ-

Прошло отчетно - выбор-
ное партийное собрание 
коммунистов потока. В 
своих выступлениях они 
высказали ряд справед-
ливых замечаний в адрес 
партийных руководителей. 
Разговор получила» от-
кровенный. Все сошлись 
на том. что нет сплочен-
ности среди коммунистов. 
Меня коммунисты потока 
избрали своим секрета-
рем. это значит, оказали 
доверие, но на душе не-
радостно. Собрание закон-
чилось. а в голове все 
еще стоят слова секрета-
ря парткома о том. как 
лучше повести партийную 
работу в трудовом Кол-
лективе. Знаю заранее, 
что работа предстоит тя-
желая к кропотливая. 
Вспоминаю прошедшие 
послевоенные годы, когда 
народ восстанавливал раз-
рушенное войной хозяй-
ство. Самоотверженно тру-
дились все и. в первую 
очередь, коммунисты. Про-
водились коммунистичес-
кие субботники, в кото-
рых принимали участие 
все. в том числе и руко-
водители. невзирая на 
ранги В труде рождались 
песни, в которых народ 
воспевал свой труд, труд 
но было жить, но зато на 
ду ше у всех было тепло. 

Что же происходит сегод-
ня? 
В. стране то в одном реги-
оне. то в другом проис-
ходят забастовки, рабочие 
предъявляют свои спра-
ведливые требования, ны-
с казыннют недовольс т во 
руководителями и. в 
первую очередь, комму-
нистами. Наше государ-
ство оказалось совершен-
но бедным, большая не-
хватка продуктов питания, 
товаров первой необходи-
мости. Почему так прои-
зошло?! ' 

Давайте вспомним исто-
рию зарождения комму-
нистической партии. Было 
это в тяжелые годы. Имен-
но коммунисты возглавили 
борьбу за освобождение 
народа от эксплуатации. 
Не щадили свою жизнь н 
уходили нз нее. а лозунг 
был один — ВС Б ДЛЯ 
НАРОДА. ВСЕ ДЛЯ 
БЛАГА ЧЕЛОВЕКА. 
Однако как-то странно все 
трансформировалось. Жи-
знь в стране получилась 
иной. Ряд ответственных 
руководителей. которым 
народ доверял, которым 
все доступно скомпроме-
тировали себя, стараясь 
не для народа, а для себя, 
изыскивая лазейки обога-
титься за счет государст-
ва. Хапуги помельче смот-
рят на них и стараются 

не отстать. А мы глядим 
с недоумением на эту воз 
ню наверху и... работаем, 
платим партийные взносы 
вот и все. 
Причина попуститель-
ство руководителей, отсут-
ствие партийной дисцип-
лины. 
Сейчас но всей стране 
идет перестройка, но мно-
гие ее не Признают, кто 
повыше находится, стара-
ются помешать ее разви-
тию. считают все это дли-
тельным процессом. Глу-
боко ошибаются ге кто 
так думает. Партия силь-
на своими низовыми 
партгруппами, в них она 
черпает силы. Не с к ров 1. 
растерялись мы последнее 
время несколько. Глас-
ность наша довела до то 
14». что кроме разговоров, 
длящихся безрезультатно 
уже несколько лет. ниче-
го нет. 
Настало время прекратить 
демагогическую болтовню 
на всех УРОВНЯХ И <;<ннп. 
ся делом, заняться чело-
веком. В первую очередь 
это задачи коммунистов. 
Мы должны но-настояще-
му заставить работать на-
ших руководителей, заста-
вить нх выполнять устав-
ные требования. Тогда и 
народ станет верить нам 
идеям партии, реальности 
светлого будущего. 

А. Г Р И Ш И Н . 
КТП-1. 

Построенный и принятый в эксплуатацию 
летом зтого года спортивный зал в 
и. Савкнио, остался по сути бесхозным 

нет настоящего хозяина Нет чело-
века, у которого бы по-настоящему душа 
болела за его работу. «Нет человека -
нет проблем!», — не ручаюсь за точ-
ность воспроизведении сказанных кем то 
слов, но именно они сегодня здесь зло-
бодневны. 
• Спортзал-то работает. ЛЮДИ там занима-
ются. — возразит мне. - так какие 
вопросы, проблемы?» А проблем, как 
оказалось, масса. С ними познакомил 
меня Айдын НОВРУЗОВ, известный в 
тресте активный участник всех спортив-
ных соревнований. Он назвал большой 
перечень недоделок, оставленных строи-
телями после сдачи спортзала, и именно 
они сегодня мешают вести спортивную 
работу как- положено 

Людям надо создать нормальные ус-
ловия для занятий спортом. говорит 
Айдын. а заниматься этим, похоже, 
никто не собирается. 
Еще в конце авгу ста мне пришлось бе-
седовать с Валерием НГНАТЧКНКО 
заведующим лыжной базой, временно на 
значенным тогда и. ,о. директора спорт-
зала. Вот что он говорил: 
— Обращался я к прорабу потока № 10 
Гумерову и получил такой ответ: «Мы 
больше ничего там делать не будем, са-
ми устраняйте недоделки, у нас и строй 
материалов нет. Пусть СУ-18 займется 
— спортзал теперь на нх балансе...». 
Начальник потока Алексей Васильевич 
Еремяи ие отказал обещал помочь, ио 
когда? 
Стал Игнятченко ходить от одного дол-
жностного лица к другому. Ходил, уп-
раишвал сделать то. обеспечить это. . И 
почти всегда безрезультатно. Взаимопо-
нимания никакого, никто навстречу идти 
Не хотел. В профкоме отвечали: «Будем 
выходить на управляющего, будем помо-
гать...» 

И ...полный штиль. Сколько ни бился 
и о. директора, не появились решетки 
на окнах, вешалки и раздевалках. не 
потекла вода в душевых. 
Люди, конечно, к спортзал ходить не 
перестали - им ведь объяснили, что и 
••Москва не сразу строилась»... 
Эстафету пробивания стены равнодушии 
от Игиатченко принял Новрузои. принял ' 
ио своей инициативе, и никто его не обя-
зывал, просто лопнуло у человека тер-
пение, исчезла надежда на тс», что кто-
то кому положено по должности - - по-
интересуется. наконец, состоянием фнз-
культурно - массовой работы, поседей 
> гвует ее улучшению 
Получил поддержку от управлнющего 
в Савкнио состоялось совещание руково-
дителей управлении н потоков при уп-
равляющем. на котором согласно нереч 
ив» недоделок. Всем было дано идашм 
по их устранению и оговорен «|н»к — 
МЕСЯЦ. Месяц прошел. . 
А НОВРУЗОВ. 

Каков результат разговора? Единст-
венный. кто отнесся к заданию добросо-
вестно. начальник УПТК тов. Зверок. 
Второй месяц занимаются нереоборудо 
ванном душевых под сауну СУ-18. при 
нят вахтер, уборщицы нет. Горячая води 
не подведена, не закончен монтаж элек-
троосвещения... Хозяин нужен спортза 
лу! Им вполне может стать УПТК. Та 
кое мнение у большинства жителей по-
селка. да н руководство управления, мне 
кажется, против ке будет для нх же 
людей он построен. 
Сегодня здесь работают уже четыре ню-
пера - занимаются группы ритмичес-
кой гимнастики, баскетбольная, футболь-
ная. волейбольная секции. Проводятся 
спортивные занятия и с ребятишками из 
детсада. Скоро н с ними будут занимать-
ся квалифицированные тренеры. 
Будущее у спортзала большое, но хоте-
лось бы. чтобы зто "будущее» наступило 
уже в наши дни. 

Ю. ГЕОРГИЕВ. 
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Мы Вас не ж л ал и предлагает: 
ТРЕСТ ГЛАЗАМИ 
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Михаила Задорного 

и Сергея Кочукина 
(11,1 -Иф«11е д»*. днмора) . 

МЗЛ/1»Л1-.Л1ЫЬ ТОВарН-
11(н п и1 | .иими Но Ш№-
141Д СШН1\ ННСЫКШ ВЫ 
.гу еТСеи. ЧТО в н.1 Ше В)к 
мл п о ч т («-г прямых пе-
1*-дач. Мы |чщи.ш понтн 
в,|М наВ> гречу иен) ||е 
де.ио |сно).у .м. НОВО 
• ГП 1 НДССЫ • "УД, 1 ид-
ти 11<»Д руорнкоП • 1(111) 
ИРЯЛМ > ПП-.ДМН'ЬЬ 
ДА 1. Г • . 

И ПЕРЕДА*И, СДЕ 
ДАН САМ • мы расска-
асем и,! м кикую ыМгЧа-
II*. 11.11 \ п* м.ншмп Д-1Н ВЫ 
ИраМЛеННЯ ГНо ДеП скон 
с Г|>\нрова.ш молодые }м 
цнсша.ныитмры восьмого 

-1М>7"..1 ЫеГо н.1 ОДНОГО 
ДриКоНа I. «. ожаленню. 

* .а шмокиты рабогнь 
I ок ..ипарата манном до 
п \ нор |к внедрена а 

и Д(> ОКмооии Всего за 
•-.к II день выпрямлять до 
. V «(и гвоздей. 

МАРШРУТАМИ СО-
ЗИДАНИЯ. 
I: несдач» НСКВнЩеННОЙ 
• . ] онтелям. мы |>асскажсм 
нам о том. какая нренрас-
иап с Головин будет стоять 
Н.1 л е т е старою Д.ИННН 
I N П». В точение Но ЛС-г 
•то крепкое ЭДаНИС Не мо-

гли разрушь ть никакие 
смерчи, оушенаишне в тре-
I м- О 18 с|»авннло его 
е ' -МЛС'П К1 т р н ДИН. 

НоВ>ю спецодежду для 
I рас» оиикои предложат 
цюету московские мо-
делы-ры. Вы увнднте. как 
новые спецовки будут ук-
рашены ХоЧ.ТОМСКОИ |ХК-
писью. вологодскими кру-
,1< |1.1 мп каслинским лнть-
1-м. гусь-хрустальным ду-
тьем II усеу (Н1ЙСК11М СО-
оольем. 

ОН УДУШИ КИП И Об-
кя.ннання к о т к о в На 

трасч,- работниками СУ 18 
расскажет новая передача 

МЫТ НЛП ПК БЫТ*.. . 
ВО НС К.МЛ ТЕЛ К м о е 

ТА СТПС Мнцубиснкор-
ПОрсАШК МеИ.Д\ Нашей МО-
лодежью н молодежью 
Японии аавяжется откро-
венный разговор о распре 
делении рабочего времени. 
Тема дискуссии бЫЛП ОН 
у д е л е н а заранее послан-

Ца ми обеих сторон, ксчда 
.ншнскнс II редс 1 а ш I те. Ш 
рассказали. что первые 
диа часа они |>аботают на 
хозяина. вторые два на 
себя, два третьих часа— 
на Японию на что наши 
ребята «. (ирдостью пари 
|яжа.ш что у них хозяев 
нет. н> «этому первые два 
часа раГютать незачем, 
дна (аса затем они раоо-
| а но на себя, а. что каса 
стен Японии, то... на нее 
• •ни работать не собирают-
« | Надеемся, что ветре-
ча исчерпает зарождаю-
щийся конфликт. 

В Э Ф И Р Е ПЕРЕДАЧА 
• С П О Р Т И В Н Ы Й ДНЕВ-
НИК*. 
Наш вынусь начинаем 
с краткого обзора С1к»[>-
тнвных событий 
В М И Р Е Р Е К О Р Д О В 
жители поселка Савкнио 
прожили 1НМ газа, света, 
виды и отопления бессчет-
ное количество дней, что 
на целые сутки больше 
прошлою рекорда, уста-
новленного посе.тком Ма-
гистраль. новый рекорд 
установили сварщики чет-
вертой» потока после 
обещанною им г о н о р а р в 
раЗМе|я- НИН) рублей они 
врезали крановый узел 
всего за одну ночь, хотя 
До ЭТОГО за ООО не могли 
установить его более трех 
суток: 
ИТ личные показатели в 
гребле у работников пото-
ка I I . 1'аньше они 
г|н.'блн но одному, теперь, 
перейдя на новую модель 
хозяйствовании, гребут 
всем коллективом, остав-
ляя далеко позади себя 
любых конкурентов. 
Через несколько минут вы 
увидите передачу 
- ГОЛУБОЙ ОГОНЕК*. 
ВЕДУ 1ЦИП: 
— ДОРОГИЕ телезрители, 
здравствуйте! Сегодня у 
нас на Огоньке мною 
известных актеров, режис-
серов. писателей. Однако, 
приятнее всего мне сооб 
щнть вам. что сегодня в 
нашем огоньке любезно 
согласился принять уча 
стие Автоген Пронанович 
Кислородов — замести-
тель начальника упрввле-
нин имени 500 к и л о м е т р 

Внимание: 
мотор.. .начали! 

п) юдуктопровода... Инте-
ресная деталь товарищи, 
до прихода Автогена 
Н а т а н о в и ч а управление 
стоило н ^ краю экономи-
ческой пропасти. С его 
приходом оно сделало 

Вы 
обращали 

внимание, как 
мвого людей сетуют 

на потерянное время. 
Тем не менее многие нз них. 

приходя домой, сразу же включают 
телевизор. А на следующий день снова 
сетуют... Дабы было больше пользы от 

«потерянного* времени, решено для особо рьяных 
телелюбителей создать свое — трестовское 

кабельное телевидение и показать 

М и н и — т е л е ш о у 
большой шаг вперед! 
— Автоген Нропановнч! 
Сколько рабочих в Вашем 
управлении? 

До обеда бывает до 4 0 0 
человек. 

Автоген Пронанович! А 
говорят оборудование у 
Вас хранится до сих пор 
иод снегом н дождем? 

ИОЧВНУ? Неправда' У 
нас бывает и хорошая по-
года. 
— Спасибо! 
ДОРОГИЕ друзья, рядом 
с Автогеном Нрошиювн 
чем вы видите Разруху 
Николаевну Вот уже дна 
года Разруха Николаевна 
бессменно трудится в под 
собном хозяйстве Больше 
тархови потомстней ной 
дояркой в бригаде «имени 
Памяти стройматериалов, 
списанных на коровник". 
— Разруха Ннколиевна! Я 
слышал Вы любите музы 
ку. А что Вы любите кро 
ме музыки? 
- Кроме музыки я еще 
люблю песни советских 
композиторов. Когда мы 
нх слушаем, у нас резко 
повышаются надои молока. 

Разруха Николаевна! Я 
слышал Вы в этом году 
продали тресту рекордное 
количество молока? 
- Да! В этом году мы 
продали тресту молока в 
три раза больше, чем его 
надонлн . 
- ДОРОГИЕ телезрители, 
вы уже заметили, что се-
годня по неизвестным при-
чинам на нашем Огоньке 
нет многих известных ак-

теров. режиссеров, писате-
лен... Однако ирнятиее 
всего мне сообщить вам. 
что. сегодня к нам иа 
огонек не смог приехать 
известный сварщик Кош 
мир Ипановнч. Дело в том. 
что два* года назад, под-
держав передовой почин. 
он встм.1 на трудовую ва.\ 
ту и до сих Пор не может 
с нее соЙТМ. Его знамена 
тельная вахта посвящен.• 
12-Летнему открытию за-
движки на Варьеганской 
трассе от 285 куста По-
желаем ему успехов* 
Дорогие ТеЛезрЯТСЛП! Иа 
этом наш Огонек заканчи 
вается. В нашей следую 
щей ис|>едаче вы у видите 
интересную встречу с од-
ним из редакторов много-
тиражки имени «Про-
клятья Александра Нико-
лаевича». 

В Е Ч Е Р Н И Е НОВОСТИ 
- А теперь, дорогие то-
варищи. в эфире послед-
ний выпуск щтедпослед-
ннх известий Сначала о 
достижениях. 
— Новый сверхпрочный 
метод крепления железо-
бетонных плит жилых до-
мов предложили строите-
ли десятого потока. Вмес-
то раствора здесь предло-
жили использовать ирис 
* Кис-кис». 

ПЕРЕВЕДЯ иа гибкие 
оклады водителей СУ 18 
администрация решила 
проблему перерасхода зар 
щ а т ы . Теперь на каждом 
совете этого управления 
будет разыгрываться лоте-

спорт спорт спорт 
ПРАЗДНИК 

г, спортзале 
День |>аботш1кон автомобильного 
транспорта — свой профессиональ-
ный праздник — отметили водители 
потока .V 9. В спорткомплексе уп-
равления механизации М 19 они ор-
ганизовали ту рннр по волейболу. То-
варищеские встречи иа спортивной 
площадке в свободное от работы вре-
мя стали уже традицией для этого 

дружного коллектива ПЕРВОЕ МЕС-
ТО З А Н Я Л А КОМАНДА ЗВЕНА 

Новые призеры 
Не часто в спортивных состязаниях, 
проходящих в тресте, можно было 
видеть представителей потока -V- 5. 
В последнее время это положение 
меняется. Примером здесь служат 
Г. Венедиктов, В. Шкарупа. А. Ни 
рилнн и другие. Встретившись на по-
ле с командой УМ-19 в финальной 
игре по мини-футболу. ТРАССОВИ-
КИ ПОБЕДИЛИ. А. НОВРУЗОВ. 

нешт. корр. 

П О З Д Р А В Л Я Е М ! 
Уважают в коллективе 
КТП-7 Виктора Василь-
евича Данилина, не 
случайно, поздравляя 
его с праздником, това-
рищи решили сделать 
ему приятное вдвойне и 
поздравить через газету 
с 30-ЛЕТИЕМ! 
Ваши друзья, уважае-
мый Виктор Василье-
вич. поздравляют Вас с 
Днем рождения, жела-
ют всего самого доброго 
в Вашей жнзнн! 

СПРАВКА 
К И Н Ф О Р М А Ц И И ОБ ИТОГАХ Р А Б О Т Ы ТРЕСТА 
ЗА 9 МЕСЯЦЕВ 1989 Г . 
4 3 Н О М Е Р Е ГАЗЕТЫ. 
Коллектив КТП-1 стабиль-
но трудится на протяже-
нии уже многих лет. Ус-
пешно т р а в и л с я ои и с 

ОПУБЛИКОВАННОЙ В 

заданием девяти месяцев 
нынешнего года по объему 
СМР. по строительству 
продуктопровода. Однако 

из-за передержки (имеет-
ся ввиду период в тече-
ние 9 мес.) одного чело-
века сверх плановой чис-
ленности выполнение пла-
на по производительности 
труда за 9 месяцев соста-
вило 99 .5 процента. Пе-

рерасход заработной 

платы связан с корректи-
ровкой объемов по нефте-
проводу Колик-Еганского 
месторождения, поправка 
будет сделана после уточ-
нения плана на IV квар-
тал. 

А. БОГОСЛАВСКНИ. 
начальник отдела 

экономики. 

рея — кто угадает шесть 
п о м е х и получает мак-
симальный оклад, кто не 
угадает голый тариф. 
Варианты просчитайте са 
ми. 
— П Р О И С Ш Е С Т В И Я 

ВЕЧЕРОМ и ночью над 
поселком Савкино видели 
неопознанный летающий 
объект (НЛО). Нз досто 
верных источников стало 
ПЗВес ню. что инопланетя-
не готовили покушение на 
зарплату рабочих УПТК. 
Однако из .<а неполадок в 
двигателе тарелка не сМо 
гла приземлиться. Ходит 
слухи, что не обошлось 
без УМ 19 Спасибо до-
блес I ным работникам 
УМ 1» после ИХ ремон-
та ни одна вражеская та 
релка не сможет призем-
литься. 
— И З ПОДХОЗА СООБ 
ЩАЮТ: 
— ПОСЛЕ убийства адво-
ката Теразинн комиссар 
Катаии. оставшийся не 
у дел. направляется в под-
собное хозяйство Болыие-
тархово для борьбы с 
местной мафией, а также 
для поимки преступников 
расстрелявших местную 
электролинию 
- Н А ЭТОМ НАШИ ПЕ 
РЕДАЧИ ЗАКАНЧИВА-
ЮТСЯ. БЛАГОДАРИМ 
З А ВНИМАНИЮ (НЕ 
З А Б У Д Ь Т Е С УТРА ПО-
Р А Н Ь Ш Е ВКЛЮЧИТЬ 
Т Е Л Е В И З О Р - ТО ЛИ 
Е Щ Е УСЛЫШИТЕ.. . ) . 

(Сценарий дан 
в сокращении). 

О Б Ъ Я В Л Е Н И Е 
Всем членам садово-ого-
родннческого товарище-
ства «Трассовик» необхо-
димо получить членские 
книжки. 

Желающим приобрести 
семена, саженцы необхо-
димо сделать заявки на 
1990 год. Прием заявок-
до 15 декабря 1989 года. 
Владельцам участков и 
дачных домиков необхо-
димо получить докумен-
ты. 
Очередникам на получе 
нне дачного домика с уча-
стком — пройти перере-
гистрацию с указанием 
домашнего адреса и мес-
та работы. 

К председателю обра-
щаться по вторникам и 
пятницам с 10 до 18 ча-
сов (здание СУ-18). 

Кооператив 
сообщает 

23 октября состоялось 
собрание жилищно-
строительного коопера 
тнва -Са мот лор», ор-
ганизованного ион тре 
сте с целью обеспече-
ния жильем работой-
нов треста — членов 
кооператива — в г. Ма-
риуполе (проспект 
Строителей». 
Гарантом н заказчиком 
деятельности коопера-
тива выступает трест, 
подрядчиком по строи 
тельству — КТП-Ы 
На собрании избран 
новый состав пдавле-
ннн. куда вошли: 
Б. И. Лущеко— пред-
седатель. В. И. Туров 
— зампредседателя, от-
ветственный за учет 
очередности. Н. И. 
Гайворонский — заме-
ститель. ответственный 
за поставку стройма 
терналов на строитель-
ство домов, А. Г. Во-
ронин. В. К. Шумейко, 
Б. М. Кобзарь. Л. В 
Рупп. В. Г. Миносьянс. 
В связи с тем. 
часть работников трес 
та. подавших з а я 
нне в кооператив, уво-
лилась. решено пр 

перерегистрацию 
членов кооператива 
(обращаться к В. Н. 
Турову). 
Документация на стро-
ительство запланиро-
ванного комплекса, со-
стоящего из двух де-
вятнэтажных и одного 
I 1-этажного дома, бу-
дет выдана институтом 
Донбасгражданпроект в 
первой декаде декаб-
ря. Строительство нач-
нется после отвода 
кооперативу земли — 
оформлении докумен 
тацнн. заключения до-
говоров между заказ-
чиком и подрядчиком. 
Некоторую тревогу вы-
зывает вопрос со строй-
материалами. 
Средства кооператива 
состоят из: 
вступительных взносов 

50 рублей, паевых 
взносов — 3 0 процен-
тов от сметной стои-
мости. прочих поступ-
лений. необходимых 
для строительства. 
По всем вопросам сле-
дует обращаться к чле-
нам правления. 

Б ЛУЩЕКО. 

В комитете 
народного 
контроля 

В связи с избранием пред 
седателя КНК Р. Н. Ай 
даболова председателем 
профкома. в комитете 
состоялось заседание, на 
котором после обсужде 
ння ряда кандидатур из 
числа членов КНК, пред-
ложенных ревизионной 
группой, остановились на 
кандидатуре 
Виктора Юрьевича ЛИФ-
ШИЦА 
Отметив его большой 
жизненный опыт, прннци 
пнальность. объективность 
в решении спорных воп-
росов, а также знание 
производства, члены КНК 
проголосовали за него 
единогласно. 

В. ПРЫТКОВ, 
инженер КНК 

Подавшие заявление на 
строительство индивиде 
ального дома под Киевом 
приглашаются на собра-
ние 17 ноября в 18 часов. 

Редактор Л. П. ТОКАРЕВА. 
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С СОВЕТА 
ТРУДОВОГО 

-КОЛЛЕКТИВА-
Итоги работы 

ОКТЯБРЬ 
Коллектив треста выпол-
нил задание по всем тех-
нике - экономическим по-
казателям. Объем СМР 
п о ГЕНПОДРЯДУ при 
плане 71028 тысяч руб-
лей выполнен на 76043 
тысячи: 

ИТОГИ ЭКОНОМИЧЕСКОГО СОРЕВНОВАНИЯ 

' Сентябрь 111 квартал 9 месяцев 
Наймем. _ * - „ _ 
подра.и > Щ ? 

х Я 1 ь 
1 Сё * >1 5 я - Л я V <С У <С 

I ГРУППА ПОДРАЗДЕЛЕНИИ 
КТП-1 45 4 24 4 73 2 
КТЩ2 19 3 32 2 55 5 
КТП-3 76 1 51 1 79 1 
КТП-1 снят с подведения - 8 0 7 — 1 7 
КТП-5 54 2 24 в 72 3 
КТП-6 24 0 24 5 49 В 
КТГ1-10 31 5 31 3 5в 4 
11 ГРУППА ПОДРАЗДЕЛЕНИИ 

19 КТП-7 27 1 27 1 19 2 
КТП-9 27 2 20 3 27 1 
УПТК снят с подведения - 3 0 4 0 5 
СУ-18 27 3 27 2 13 4 
УМ-19 - В О 4 —30 5 15 В 
Согласно условиям эконо-
мического соревнования за 
случай нарушения техни-
ки безопасности, несмотря 
на высокие техннко -
экономические показатели, 
потоку .V 2 по итогам 
девяти месяцев присуж-
дено ПЯТОЕ место, кол-
лективу КТП-4 за третий 
квартал - СЕДЬМОЕ. 
Заметно снижены баллы и 
места, как видно нз таб-
лицы. у УМ-19 и УПТК 
— за случаи попадания ра-
ботников в медвытрезви-
тель. 
ПОБЕДИТЕЛЯМ соревно-
вания за третий квартал 
будут вручены: за ПЕР-
ВОЕ место — переходя-
щее Красное знамя и 
денежная премии. за 
ВТОРОЕ — денежная 
премия. 
При определении первен-
ства ио итогам третьего 
квартала разгорелись 
страсти — кому отдать 
предпочтение: СУ-18 или 
КТП-7? Рабочая комис-
сия по показателям вы-
делила СУ-18: этим кол-
лективом снижены затра-
ты на 72 процента от 
плановых. КТП-7 получил 
прибыль на 43 процента 
выше плановой. Как при-
нято. право окончательно-
го решения принадлежит 
совету трудового коллекти-
ва треста совместно с 
президиумом профкома. 
Как проходило обсужде-
ние этого вопроса, какие 
убедительные доводы в 
ту или иную пользу при-
водились членами совета 
и президиума профкома?.. 
Приведу, пожалуй, самые 
«яркие» аргументы. В 
чем онн убедят н кого, по-
судите сами! 
— Красное знамя СУ-18?! 
Ха-ха-ха... (слова выкрик-
нуты с места)... 

—Дайте ЕМУ (имеется 
ввиду главный инженер 
СУ-18 В. А. Король, при-
сутствующий в зале, кста-
ти. слова выкрикиваются 
вновь прямо с места) 
второе место... 
Взявший было слово В. А. 
Король, тщетно пытается 
что-то сказать—шу м в 
зале, насмешки... 
—Да посадите вы его! 
(выкрик с места) 
—Да ладно тебе, сядь... 
^выкрик, обращенный к 
В. А. Короле}. 
Чувствуется. В. А. Ко-
роль возмущен поведени-
ем присутствующих, от-
кровенным хамством по 
отношению к нему, тре-
бует. чтобы ему дали воз-
можность высказаться, 
но... в ответ вновь нас-
мешливое из зала: 
—Лишите его слова—он 
совет оскорбляет — ба-
лаганом называет (вык-
рик. как вы уже поняли, 
опять с места). 
Ио результатам голосо-
вания. которое начали, 
так и не выяснив причин 
того или иного мнения. 
ПЕРВОЕ место присудили 
КТП-7. Нет сомнений — 
коллектив достоин этого, 
беспокоит другое, как. ка-
кими словами. вернув-
шись с совета, представи-
тели СУ-18 объяснят кол-
лективу. почему первое 
место не у них? Ведь 
аргументированного объ-
яснения так н не прозву-
чало! 
Не знаю, как члены со-
вета н президиума проф-
кома чувствовали себя на 
этом «форуме», но было 
стыдно за самою процеду-
ру обсуждения н обидно 
за отношение присутству-
ющих к представителям 
СУ-18. а равно и к кол-
лективу, который стоит за 
ними. 

«Лучший рационализатор» 
На совете было утверж-
дено условие соревнова-
ния за звание ' Лучший 
рационализатор треста». 
1. Право на участие в со-
ревновании имеют все ра-
циоиализаторы. 
Победителями в соревно 
ванин за звание «Лучший 
рационализатор» будут 
считаться те рационализа-
торы. которые обеспечат: 
— наибольшее количество 
внедренных в производст-
во рационализаторских 
предложений — в количе-
стве десяти: 
— наибольшую сумму эко-

номического эффекта от 
использования рационали-
заторских предложений-— 
20 тыс. руб. 
— минимальное решение 
вопросов из тематического 
плана — 2. 
2. Порядок подведения 
итогов соревнования. 
Итоги подводятся раз в 
год. 
Материалы представляют-
ся по форме Л* -1 к 20 
января следующего года. 
Победителя определяет 
комиссия по подведению 
итогов. 

(Продолжение на 2 стр.) 
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СМР СОБСТВЕННЫМИ 
СИЛАМИ при плане 
58706 т р. фактически — 
57832 т. р. 
Отмечена хорошая работа 
на строительстве продук-
топронода Губкннский 
ГПЗ — Южно-Бал ыкский 
ГПЗ потоков .V I. 3, 4. 
в. 

ОГНИ 
ТРАССЫ 
ОРГАН ПАРТКОМА, АДМИНИСТРАЦИИ, ПРОФКОМА, КОМИТЕТА КОМСОМОЛА 

ТРЕСТА САМОТЛОРТРУБОПРОВОДСТРОЙ 

В горкоме 
КПСС 

Встреча с 
журналистами 

Нижневартовска руко 
водителей города. Пер 
вый секретарь горкома 
партии В. В. Сидорчев, 
рассказал о вопросах 
проблемах, над кото-
рыми ведется работа 
сегодня. Один нз 
новных вопросов — пе 
реход города 
хозяйственный рас-
чет. Представители 
города ознакомились 
разработками, сделань 
иымн в этом направле-

том руководителей го-
рода Нижнего Тагила, 
перешедшего на дан-
ный метод хозяйство-

вания. В настоящее вре-
мя проект перехода 
Нижневартовска на хоз 
расчет разработан и 
представлен на рассмо-
трение. Далее он оста-
новился на вопросе пер 
спектнвы развития го-
рода. В настоящее вре-
мя большое значение 
приобретает многопро-
фильное» предприятий 

вклад средств кроме 
основного произведет 

в те направления, 
которые приносят доход 
предприятию, совмест 
ные предприятия ио 
производству продук-
ции и другие виды соз-
дания производств, на-
правленных на насыще-
ние внутреннего рынка 
товарами. 

И. БАТЯЕВА. 

В КОМИТЕТЕ НАРОДНОГО КОНТРОЛЯ 

«ПРИНЦИПЫ ВАШЕЙ РАБОТЫ?» 
В связи с избранием пред-
седателя народного конт-
роля треста Р. И Айда-
оолова профсоюзным ли-
дером предприятие на 
вакантную должность в 
КНК избран заместитель 
начальника технологичес-
кого отдела В. Ю. Лнф-
шпц. Мнение присутству-
ющих о кандидате было 
единодушным. Член ко-
митета народного конт-
роля 
В. Г. ПРЫТКОВ: 
—Для нас особенно ван>-
но. кто будет руководить 
КНК. так как в комитете 
должна быть единая по-
литика. а руководитель — 
эрудированным и опыт-
ным. Лифшнц - человек 
большого интеллекта, име-
ет ишлненный опыт, много 
лет работает в тресте, и. 
входя в состав народного 
контроля, не просто при-
сутствует на заседаниях, 
а принимает участие во 
всех наших делах. 
Р. Н. АИДАБОЛОВ: 
— Прежде чем принять 
решение, он семь раз от-
мерит—не рубит с плеча. 
Является своеобразным 
стабилизатором и это по-
ложительно влияет на 
принимаемые решения. 
Наш корреспондент 
встретился с избранным 
председателем КНК 
и попросил 
его ответить на вопросы: 

— Виктор Юрьевич. 
Ваше избрание — для вас 
неожиданность? 

— Еще какая, еелн учи-
тывать мой пенсионный 
возраст и беспартийность. 
Приятно удивило отно-

НАШИ 
ИНТЕРВЬЮ 

шение людей ко мне. их 
доверие. 
— Принципы Вашей рибо-
ты? 
— На .«асединннх комитета 
меня считают *центри-
стом». Я не сторонник 
крайних мер. но и не все-
прощенец. тем более, ес-
ли человек виновен. Но 
нужно выслушать обе 
стороны. вникнуть в 
е.. г.. дела н постараться 
поставить себя на его 
место. — а как бы и по-
ступил в этой ситуации. 
А наказание должно быть 
неотвратимым, но. чтобы 
размеры его соответство-
вали размеру вины. 

—Приступив к испол-
нению свои* обязанностей, 
вы побывали на ряде объ-
ектов - возникла лн у 
вас при этом мысль «о 
ветряных мельницах»? 
— Отчасти, да. Но если 
удастся внедрить заду-
манное — систему с за-
действованным человече-
ским фактором, когда в 
любом деле есть конкрет-
ный человек, за подпись 
свою в документе он лич-
но отвечает, допустим, за 
отпущенный материал, а 
тот. кому он отпущен — 
за дальнейшую его судьбу 
и списание, то выступле-
ние против растранжнри-
I ання. бесхозяйственно-
сти не будет бесполезным. 

Тем более. что группа 
КИК сильная, люди в 
ней профессионально ком-
петентные. 
—Три года трест работа-
ет на самоконтроле, как 
выполняют его условия 
контролирующие органи-
зации? 
— На время данного эк-
сперимента снимаются все 
виды контроля со стороны 
заказчика... это пер-
вый пункт условий дого-
вора. На самом же деле 
заказчик не рассчитывает-
ся за строительство объ-
екта с нами до тех пор. 
пока не проверит нашу ра-
боту. От РГТИ мы изба-
виться не .можем — это 
вне ведоме т венн ы (I контро-
лирующий орган. А тех-
надзор. я считаю. что 
благодари ему. испытание 
продукто11ровода прошло 
без отказов — н этом 
часть его заслуги. Отде-
ление Промстройбанка вы-
полняет условия догово-
ра. зато наше ССО шлет 
своих «эмиссаров» с про-
верками. которые отрыва-
ют людей от продуктивной 
работы. 
— И все-таки есть лн что-
то такое, что особенно не 
устраивает Вас в Вашей 
сегодняшней работе? 
—Отсутствие возможности 
быстро реагировать на 
заявления трудящихся и 
проведение плановых и 
оперативных проверок и 
ревизий в связи со 
сложным положением в 
тресте с транспортом. 

Записала 
И. ГРИГОРЬЕВА 

ЗА АКТИВНУЮ РАБОТУ 
Нижневартовский горком ВЛКСМ награ-
дил путевкой во Всесоюзный пионерский 
лагерь «Артек» ученика средней школы 
№ 1 Андрея Непочатова. Это иаграда за 
активную работу в пионерской друягаие. 

Хорошего сына воспитала мама Андрея 
— Валентина Владимировна инженер 
по организации и нормированию труда 
КТП-8 треста. 

Г. АЛЮКОВА. 
инженер отдела экономики. 

КАК ЖИВЕШЬ, КОЛЛЕКТИВ... 
В подразделениях треста се . участием руководства и специ. В Я Т Ь М Е С Я Ц Е В . А Р Е Н Д А , 

годна проходят производствен, " « м е т к о й : ™ ИТОГИ Р А Б О . Е Е В Н Е Д Р Е Н И Е » состоялось 

ные собрания коллективов с ТЫ К О Л Л Е К Т И В А ЗА Д Е . собрание в КТП.7 . 

С СОБРАНИЯ КОЛЛЕКТИВА 

АРЕНДА—САМА ЗА СЕБЯ 
С/ЕТКОГО разграниче-
* ння вопросов не по-

лучилось. поскольку, де-
лая анализ (юботы. на-
чальник потока В. Д. ФЕ-
ДИП. естественно. кос-
нулся арендного подряда 
— метода работы, кото-
рый непосредственно вли-
яет на ее результаты. 
И|н-нмущество аренды 
Сесспсрно. Вот несколько 
цифр (показатели за де-

вять месяцев текущего го-
да и соответствующий пе-
риод 1988 года). Валовая 
выручка: 2196 тысяч руб-
лей. в прошлом ГОДУ — 
1943 тысячи; доход: 
822.5 тысячи рублей, со-
ответственно— 789,9 ты-
сячи: производительность 
от валовой выручки — 
117,5 процента, от дохо-
да—108.3 процента, сред-
немесячная зарплата воз-

росла на 0.6 процента, а 
экономия от ЕФОТ — 
16.6 тысячи рублей 
Результаты, по словам 
начальника потока, могут 
быть значительно выше, 
однако условия договора 
крепко связывают н да-
же «вымогаютА. много не-
доразумений. 
—За капремонт мы пла-
тим в трест, в у нас вновь 

40 тысяч 

рублей за капремонт 
ГТГ. Почему без нашего 
ведома? Лицевой счет 
должен стать счетом. 
Рассчитываемся же мы с 
УМ-19 чеком, почему же 
в тресте с нашего счета 
ту же арендную плату 
просто высчитывают без 
нашего ведома — отчис-
ления с лицевого счета 

(Окончание на 2 стр.) 



К м« опышгь 
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II.» результатам ироизвод 
. г м т и й д с ш л и ш а 
1..1 ии-1> тина. < ГИеШН »н 
д . . . И ЛЬИОС т н ? АКТИВНОЙ 
. | а ж д а н с 1.0*1 ПОЗИЦИИ од-
ного человека. коллекти-
ва в шмон? 
(.'читаю, что по слагае-
мым всех этих факторов. 
Однако не только. Факти 
чески на всех партийных 
отчетно выборных соб-
раниях н выступлениях 
коммунистов четко про-
звучала мысль. точнее 
. <* ждешь действенность 

р..-юты парторганизации во 
многом зависит от пози-
ции. отношения к поручен-
ному делу Л И Д Е Р А -
секретаря партийной орга 
ннаации 
Мысль о |Ю.ш лидера под 
г ы р ж д а в я и результаты 
работы парторганизаций н 
И{юшедшнй отчетно - вы-
борный период. 
С СОБРАНИИ 

СЧ-ьретарь должен быть 
лидером к не готов. .. 
А. Н Щербинин — оыв 
шни секретарь парторга 
ни.шцип СУ 1В. Ой ито-
гах работы этой парторга-
низации вы уже читали в 
одном ИЗ номеров 11аше11 
гчк-ты в статье «1ёакиы 
нутем идти?», там гово-
рилось. что работы нарт 
организаций. как тако-
вой. ее влияния на мас-
сы как | а з не чувствова-
лось. 

Меня избрали в ирош 
лом году, хотя я был 
против. помните слова 
..ынюего секретари пар-
торганизации КТП 8 
Па же статья), а как ре 
зультат. работа там была 
признана неудовлетвори-
тельной. 

Я н на заседании парт 
кома был всего раз - - не-
когда. сказал на парт-
собрании в КТП-1 член 
парткома, бывший секре-
тарь парторганизации по 
тока В М. Шевяков. И 
здесь на прошедшем соб-
рании коммунистам о сво 
и \ организаторских делах 
сказать было нечего. 

Р К.'ЗКО протнвополож 
* паи картина наблю-

далась на партсобрании в 
УМ-19. И в докладе сек-
ретаря. и в выступлениях 
коммунистов речь шла о 
конкретных делах партор-
ганизации. коммунистов, 
коллектива в целом. По-
вторяю ВЫЛО О ЧЕМ 
СКАЗАТЬ. Немало поло-
жительного в работе, не-
мало и критики, однако 
критика-то была пред-
метной. Но вернусь к 
мысли о Л И Д Е Р Е . 
Ие один год возглавлял 
партийную организацию 
управлении Николай Алек-
сандрович Л У К Ь Я Н Ч И -
КОВ — коммунист -с 
большим стажем партий-
ной работы. В этот раз в 
качестве секретаря Нико-
лай Александрович высту-
пал последний раз —кол-
лектив провожал его на 
заслуженный отдых. 
Хочется немного отвлечь-
ся и раскрыть Николаю 
Александровичу неболь-
шую тайну— подшучивали 
над ним иногда товарищи 
(сразу оговорюсь — по-

д.орому иедш; ш и и л , си*-
,».« ы 1ак лн>'»я н уьм.кал) 
ччдако.м считали, удивля-
т ь порой: «Что ему 
больше всех Надо'». Мно 
гих удивляло «г«> искрен 
т е желание ие просто 
ч ю го сделать. а сделать, 
к м . поло.ы цо на совесть . 
Не щ осто создать Д Н Д н 
отчитаться, а видеть ре 
зультаты ее работы. не 
просто отчитаться о коли-
честве обу чающихся в об-
Щеобга-юкателкной школе 
работающей молодежи, а 
быть уверенным. что 
дейстВительно занимают» а 
ребята: не просто отпи-
саться от миоготиражки. 
где уномннаетсн коллек-
тив управления, а принять 
конкретные меры пи уст-
ранению отмеченных там 

Ппимашк к и лоы к ... 
Мюго у Нннолаи Ал.'М* 
> «ндровнча не отнимешь. 
II здесь на партсобдаинн 
ни один член партбюро не 
остался вне ноля зрения 
секретаря —о выиолгкнии 

каждым партийного пору-
чении рассказал. II опять 
нюанс- КАК |шескизал?! 
Об одном и том же чело-
веческом качестве можно 
согласитесь, сказать по 
I а.атому, ну. а уж об от-
рицательном ... тут вооб-
ще есть где фантазии раз 
гулиться и слова, и ми 
мика. и жесты. Тем более 
сегодня,.. . невзирая на 
лица - бац... с плеча' И 
хоть стой, хоть падай.. 
Урок- тактичности препо-
дал Николаи Александро-
вич и в этом плане — 

ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ 

Превзойди 
учителя 

ТОЧКА ЗРЕНИЯ 

недостатков... Все беспо-
коило—все. что касается 
жизни его коллектива 
Тогда почему *чудак?» 
Наверное потому. что се-
годня. в атмосфере про 
цветения нигилизма, вед а 
и человеческую оескоры-
стность, веру в идеи пар-
тии. провозгласившей в 
свое время лозунг «ВСЕ 
ДЛИ ЧЕЛОВЕКА!», мно-
гие воспринимают с удив 
леннем Многие, но не 
асе. С полуслова ноннма 
ют этого человека старые-
кадровые раоочне. ком-
мунисты. получившие 
а.и.шейную закалку в те 
непростые 3 0 - - 0 0 - е го-
ды .. задумывается, ьндл 
такую искреннюю убеж-
денность. молодежь, про 
которую мы сегодня так 
любим говорить: «Ничего 
дли нее свитого нет». А 
она. молодей» ь. просто 
приглядывается — стара-
ется понять, где правда, 
исконность , а где фальш. 
Не все понимая, многому 
удивляясь в этом пожи-
лом человеке.... с уваже-
нием относятся к нему лю-
ди. 

Сдавая покоя себе, он 
не дает покои и другим. 
Напряженная обстановка 
сложилась на втором уча 
стке. недовольство людей 
— секретарь уже там" Вы 
нснив обстановку, совме-
стно с руководством уп-
равления вмешались в 
дела коллектива, в итоге 
сменился руководитель, в 
коллектив влился комму-
нист — просто хороший 
человек (ныне секретарь 
парторганизации управле-
ния)... Как бы там ни 
было, но морально-психо-
логический климат в кол-
лективе заметно улуч-
шился. 

сделанные им замечания в 
адрес отдельных комму-
нистов. недобросовестно 
относящихся к выполне-
нию своих партийных по-
ручений. вызывали не 
ответное раздражение, а 
. виноватые улыбки, в 

ответных же выступлени-
ях — искреннее намерение 
исправить положение. 
Нельзя сказать, что в 
ходе собрания зал был 
сьерх активен высту-
пали сдержанно, по-дело-
вому. Что особенно отрад-
но (хочется надеяться, 
что это впечатление не 
обманчивое). между ру-
ководством управления и. 
в частности, начальником 
С. А Зотовым и секрета 

рем парторганизации Н. А. 
Лукьинчнковым на про-
тяжении всего времени нх 
совместной работы " было 
полное взаимопонимание, 
что почувствовалось и в 
их выступлениях. Взаимо-
понимание руководителя и 
секретаря парторганиаа 
ции! Как многим коллек-
тивам сегодня, к сожале-
нию. этого недостает, из-
за чего немало конфлик-
тов. 

Непросто сегодня придет-
ся новому секретари) пар-

торганизации Виктору Ива-
новичу ЧЕПИКОВУ Вол-
нуется. конечно, очень, 
понимает ведь, что авто 
рнтет бывшего секретаря 
еще какое-то в|х*мя авто-
матически перейдет иа 
него, а дальше... Дальше 
уже все будет зависеть от 
него — закрепить этот 
авторитет! Обязательно! 
Но это одно, дру гое дело 
- повысить его. Эта за-
дача. пожалуй, еще по-
труднее. но. . плох тот 
ученик, который не хочет 
превзойти своего учителя. 

Л . ПАВЛОВА 

О Б Ъ Я В Л Е Н И Я 
Всем работникам 
пользующимся овоще хра 
нилнщем на базе КТП 9 
(20 км.). до 1 декабря 
1989 года пройти пере-
регистрацию и уплатить 
взносы. 
После указанного срока, 
места в овощехранилище, 
занятые работниками тре 
ста. ие прошедшими пе 

ререгветрацню. будут пе-

рераспределены. 
Администрация. 

26 ноября в поселке Ма 
гистраль проводится со-
ревнование по лыжам, по 
священное открытию зим 
него спортивного сезона. 
В программе: эстафета 
Составы команд: четверо 
мужчин и три женщины 
Начало соревнования в 11 
часов. 

Совет КФК. 

В 44 номере газеты «Ог-
ни трассы» в корреспон-
денции Ю. Нпполитова 
«Согласно перечню недо-
делок...» в четвертом аб-
заце второй строке допу-
щена ошибка в фамилии 
— вместо Гумеров следует 
читать —Умиров. В этом 

же номере в заметке «Пра-
здннк в спортзале» следу-
ет читать последние стро-
ки: «. .первое место заня-
ла команда звена Мелко 
зерова». 

Из редакцион 
ной почты 

Наши 

ветераны 

ВОТ У Ж 
ЧЕГО НЕ 

ОТНИМЕШЬ... 
Любому нз нашего по 
тока задайте вопрос: 
«Кто из ваших - ев-
ш и эмоциональный, 
самый беспокойный?» 
И вам, не сговарива-
ясь, ответят: «Анато-
лий Юльевнч Гембов!». 
Да, но не только -он и 
справедливый, н трудо-
любивый в неменьшей 
степени. Ох, как 
позавидуешь тому, кто 
в чем-то оплошал, а 
тут как тут Гембов. 
Особенно достается мо-
лодежи. работающей в 
его монтажном звене — 
никаких поблажек, за-
то опыт. полученный 
ими. работая рядом с 
ветераном, станет, без 
сомнения, нх основной 

трудовой платформой на 
всю жнзнь. 
Беспокойно с ним? Но 
зато надежно. Около 
десяти лет трудится 
Гембов • нашем трес-
те. Зная сам свой ха 
рактер. обычно перед 
очередным каким-либо 
собранием обещает: 
«Молчать буду. что 
толку-то от нашей го-
ворильни...» Но... сто-
ит поднять какой-то 
больной для коллек-
тива вопрос, обязатель-
но выступит. И ие 
просто эмоции опять 
проявит, а дельное ска 
жет. 

Хороший специалист, 
надежный человек, од 
ним словом. 
Все. что сказали мы 
здесь об этом рабочем 
человеке, сказали от 
души — с уважением 
к нему. 
Искренне поздравляем 
Анатолия Юльевича и с 
получением им долго-
жданных квартиры, ав-
томашины. завоеванной 
коллективом потока по 
итогам соревнования и 

выделенной именно ему. 
ДНЕМ Р О Ж Д Е -

НИЯ! Здоровья тебе. 
Анатолий, счастья, ну. 
и бог с тобой, пусть 
твой беспокойный ха-
рактер и эмоциональ-
ность твоя прн тебе 
останутся! Будь здоров! 

А Г Р И Ш И Н , 
секретарь партортвнн 

В. ПЛЕГГЕНЕВ! 
заместитель секретаря. 

П О З Д Р А В Л Я Е М ! 
С 5 0 - Л Е Т И Е М 
А л е к с а н д р а Н и к о л а , 
е в и ч а А Л Е К С Е Е Н . 
К О ! 
Желаем ему креп, 
кого здоровья, успе. 
хов в труде! 

А д м и н и с т р а ц и я , 
п р о ф с о ю з н ы й к о . 
м и т е т , к о л л е к т и в 
п о т о к а № 9. 

Б о р и с а В и к т о р о в и ч а 
Ш И Б А Л КИ НА! 
Ж е л а е м всего д о б -
р о г о ! 

Т о в а р и щ и по р а б о . 
те . К Т П . 4 . 

С СОВЕТА 
ТРУДОВОГО 

КОЛЛЕКТИВА-
(Оконч. Нач. на 1 стр.) 

3. Поощрение победите 
л я м . 
- Победителю в соревно-
вании присуждается зва-
ние • Лучший рационали-
затор» с вручением Почет-
ной грамоты и права на 
приобретение легкового 
автомобиля. 
— Призеру в соревнова-

нии присуждается званне 
«Лучший рационализатор» 
с вручением Почетной 
грамоты и дополнитель-
ный отпуск в количестве 
шести рабочих дней. 
— Призеру в соревнова-
нии вручается Почетная 
г|>амота и дополнительный 
отпуск в количестве трех 
рабочих дней. 

До конца года предстоит 
Информацию о задачах, 
стоящих перед коллекти-
вом треста и его подраз-
делений до конца года, 
сделал главный инженер 
треста М. К. Ведерников: 
КТП-1: на строительстве 
газопровода Хохряковское 
месторождение Тюмен-
ская КС - освоить 2 9 4 3 
тысячи рублей; КТП-2: 
ввести 10 км. водонапор-
ных водоводов на обуст-
ройстве Ершового место-
рождения. освоив 179 т. р.: 
КТП-3: ввести 7.2 км. 
нефтепровода КСП 16— 
КСП 10 и 33.2 км. про 
дуктонровода. освоив при 
этом 1700 т. р.. КТП-1: 
щндстоит работать на 
пяти объектах - газо-
проводе КСП Тюменской 
группы месторождений 
(ввести 2.7 км.), газопро-
воде Мало-Черногорского 

м/р (0.48 км.), газопро-
воде Варьеганское место-
рождение — ВГПЗ ПСО 
12.8 КМ.), продуктопрово-
де. газопроводе высокого 
давления на участке КОС 
(0 .5 км.), всего освоить 
1314 т. р : КТП 5: вычти 
16.1 км. газопроводов 
высокого давления — 1 '114 
т. р.. обустройство Самот-
лорского месторождения— 
напорные в/в КНС-6. в п 
пластовой воды КСП 23— 
КНС-13 - КНС-18. ДНС 
,26 — КНС 12. напорный 
нефтепровод ДНС-26 — 
КСП-23. газопроводы 
(ввод 3 .3 км.): КТП-6: 
строительство напорного 
нефтепровода от Тюмен-
ской КСП до Лор-Егаи-
ского месторождения, вве-
сти 76 км. продуктовро 
вода, всего освоить на 
С М Р 2603 тысячи рублей. 

Л. ТОКАРЕВА. 

Как живешь, коллектив... 
(Окончание. 
Начало на 1 стр.) 

потока должны пронзво 
днться только по докумен-
там, подписанным руково-
дителем потока. 
Изменить в договоре ус-
ловия отчислений на кап-
р е м о н т - но сути мы сами 
ремонтируем трейлеры, и 
эти работы ложатся нам 
на себестоимость. Только 
на различные нужды тре-
сту по нормативу от дохо-
да мы перечислили 133 
тысячи рублей. И это в 
то время, когда на сторо-
не нами выполнено работ 
на один миллион руб-
лей. Вопрос: «А в чем 
здесь заслуга треста, его 
аппарата? Они нам не по-
могали искать объемы 
вне треста...». Считаю н 
этот пункт договора надо 
пересмотреть. В будущем 
году объемы будут мень-
ше, чтобы сохранить кол-
лектив, надо больше рабо-
тать на стороне, вот н 
подключить к этому аппа-
рат треста — заинтересо-
вать его. 
На основных средствах 
числятся у нас столовая, 
магазин, в то время, как 
существует специально 
созданное для их содержа-
ния специализированное 
управление 18. а мы 
вывуждены брать все рас-
ходы на себя. 
Много недоразумений с 
ремонтом техники и авто-
транспорта в УМ-19. а 
деньги мы им платим не-
малые. только за девять 
месяцев - 4 0 0 тысяч за 
аренду автотранспорта, 
строительно - дорожных 
машин. Нужно бы пере-
смотреть планово-расчет-
ные цены. 
За прошедший период го-
да из УПТК мы получили 
четыре набора инстру-
ментов, передаем егодруг-
другу чуть не под распис-
ку, в то время, как в ма-
газинах они лежат в сво-
бодной продаже. Но... все 
разводят руками — нет, 
мол, способа приобрести. 

До смешного доходнт. И 
деньги у нас вроде есть, 
а взять не можем что 
это за система? 

/ 1 Д Е Я Т Е Л Ь Н О С Т И 
" треста в целом, под-
готовке и переходе с 1 
январи 1090 года иа вто-
ру ю модель хозяйствова-
ния. трудностях, связан-
ных с этим, и. в частно-
сти. уже коснувшихся 
арендных коллективов, 
рассказал заместитель уп-
равляющего по экономике 
Е. А. КОВАЛЁВ. 
АА НОГО вопросов было 

задано приглашенных» 
на собрание, касающихся 
быта, социального разви-
тия. транспорта. Приведем 
некоторые ответы. 
К. Э. ЛИТВИНСКИП. 
начальник СУ-18: 
— Столовую примем завт 
ра. Будем с Макаровым 
говорить—к Новому го-
ду магазин откроем. Что 
касается чистки, стирки 
спецодежды — не работа 
ла химчистка. 
В. Е. МАЛЮГИН: 
— В принципе, мы за 
МЖК. но у нас лишь две 
двенадцатнэтажные встав 
кн в двенадцатом микро-
районе. под силу ли? Од-
нако собственными силами 
хотим одну строить, но но 
принципу — первоочеред 
ное право на вступление 
в МЖК будет у первооче 
редников. «афганцы» идут 
на льготных условиях. 
Второй дом будет стро-
ить КТП-10. 
Кроме этого будет и цент 
ралнэованное строитель-
ство. После ремонта. в 
общежитии планируется 
одно крыло отвести под 
«малосемсйкн». Не все 
кваотиры еще получены 
от Мегионгазстроя. За-
ключен договор на строи 
тельство жилья с ДСК на 
1900 год. Одним словом 
будем изыскивать спосо-
бы и возможности даль-
нейшего строительства 
жилья. 

Л. СТЕПАНОВА 
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ТРЕСТА САМОТЛОРТРУБОПРОВОДСТРОЙ 

Звено электросварщика 
Виктора Молчанова 

из КТП-5 заканчивает строительство газопровода на 
ДНС-39. Остался последний переход — через дорогу. 
Работа сложная н к тому же оперативная. Всю ночь 
работало звено, а к утру по дороге уже шел поток 
машнн. 
На снимках: член звена электросварщик Илнур Зака 
рнн; на трудном участке. 

Фото н текст Р. ПУТКАРАДЗЕ 

— ИЗ РЕДАКЦИОННОЙ ПОЧТЫ 
По следам 

одного факта 

ПОСЛЕДСТВИЯ ... 
ПРЕДСКАЗУЕМЫ 

Говорят, что на чужих ошибках 
учатся, а ошибок в течение года 
в подразделениях треста, вернее, 
случаев нарушения техники безо-
пасности. из которых следовало 
бы извлечь урок, было достаточно, 
чтобы избежать того несчастного 
случая, что произошел в десятом 
потоке 12 октября с. г. с газо-
злектрос варщиком А. И. Графом. 
Бригада монтажников под руко-
водством бригадира Г. Д. Джава-
дова. в состав которой входил 
пострадавший, ио заданию масте-
ра И. М. Зверевой выполнила ра-
боты по прокладке теплотрассы 
к складу бетоно-растворного узла 
в поселке Савкино. Чтобы подго-
товить проем для прокладки труб 
теплотрассы в здание, необходимо 
было убрать железобетонный 
блок — вот здесь н ио сработало 
обычное — АВОСЬ ОБОПДЕТ 
СЯ. 
Вместо того, чтобы вызвать тру-
боукладчик. а затем действовать 
согласно ПГ1Р. Е. Л, Овсянников 
и А. П. Граф начали делать под-
коп под блок. Первый взрыхлил 
землю и вылез из траншеи, вто-
рой. выбрасывая ее лопатой, ре-
шил подкопать еще. в зто время 
блок упал, придавив рабочему-
йогу. В результате —тяжелая 
травма, открытый перелом костей 
правой голени, лодыжек голени, 
синдром длительного раздавлива-
ния. 
Безусловно, определены винов-
ные: бригадир монтажников Г. Д. 
Джавадов лишен премиальных 
доплат в октябре- на сто ироцен 
тов. как не обеспечивший безопас-

ное производство работ: мастер 
потока И М. Зверева, как не про-
контролировавшая создание безо-
пасных условий труда, отстранена 
от занимаемой должности. 
Но невольно нозникает вопрос: 
была ли необходимость в этом са-
мом риске, тем более, что едва ли 
кто-нибудь настаивал? Или все та 
же надежда на «-счастливый слу-
чай»? Но на этот раз сработал 
«закон», о котором .мы с такими 
разнообразными оттенками в го-
лосе говорим — «ЗАКОН ПОД 
Л ОСТИ». 

А. МАРЧЕНКО, 
инженер отдела техники безо-

пасности. 

После собрания 

В Т У П И К Е 

Точка зрения 
Слово — председателю профкома 
КТП-7 С ШАРИПОВУ: 

Помните, как кипел коллектив, 
когда начинали внедрять аренду? 
Загорелись тогда мужики, словно 
заново народились. Трудно было, 
но все надеялись — перемелется. 
А обратили внимание, что сидя-
щие сегодня в зале, те. кто полго-
да назад * зубами» готовы были 
драться, молчали, а вопросы зада-
вали и основном о садиках, мага-
зине, спецодежде, мыле, дефици-
тах. квартирах... Обидно говорить, 
но потеряли интерес люди. Нет. 
сегодня они уже не кричат: ах. 
отот аппарат... Поняли, не в нем 
дело. 

Вспомните слова товарища Горба-
чева: «Чтобы хорошо жить, надо 
хорошо работать». А это значит 
совершенствовать, в первую оче-
редь. систему хозяйствования. 
Для нас самое приемлемое н пе-
редовое сегодня — аренда. Это и 
сознательность, и производитель-

ность. и зарплата в итоге... Но 
буквально следом — «ДРАКО-
НОВСКИЙ» ЗАКОН «О налого 
обложении фонда оплаты труда» 
ошарашил нас. Мы прикинули: 
предположим, что действует он ие 
поквартально, а помесячно. Итак, 
в октябре прошлого года мы за 
работали 56 тысяч рублей, нынче 
— 7 2 тысячи. Посчитали мы по 
новой-то системе и осталось бы 
нам чуть более 40 тысяч, то есть 
меньше, чем при старой «застой-
ной» системе. Есть нам стимул 
работать лучше? Что-то там. на-
верху. не стыкуется — один гово-
рит, "что надо хорошо работать, а 
другой — товарищ Абалкин—с вы-
сокой трибуны, доказывая пре-
имущества нового закона, нас. ра-
бочих. «убедил» только в другую 
сторону — поняли мы. невыгод-
но нам. оказывается, хорошо-то 
работать - консервнр> ют нашу 
зарплату! 
Ну, бог бы с ней, не всю получи-
ли. якобы, можно остатки в дело 
пустить - на соцразвитие. квар-
тиры. например, для своих работ 
пиков купить... Вот хотя бы на 
тех. что сейчас по Мира тресту 
выделяют! Хотел бы я посмотреть 
на первоочередников, у которых 
мы за свои деньги нз-лод носа 
часть квартир уведем... реально 
это? И так везде, куда бы мы с 
этими «недополученными» деньга 
ми нн сунулись — везде препят-
ствия. инструкции. 

Так кто же за ту же или меньшую 
зарплату работать лучше станет? 
Приведет ли. в связи с этим, по-
литика «ограничения», пусть даже 
она на год с небольшим рассчита-
на. к увеличению производства то-
варов. продуктов? Да магазины 
за зто врем^ вообще опустеют. 
Все это не только мои мысли — 
многие наши }«бочче также дума-
ют — вот почему па собрании не 
кипели страсти вокруг арендного 
подряда, как было совсем недав-
но. НЕТ СТИМУЛА Тупик ка 
кой-то! 

На сдаточном объекте 

Подготовить к сдаче 
государственной 

комиссии 
Продолжаются работы по обустройству наземных 
линейных сооружений на основной нитке продукто-
провода - нз 19 площадок подготовлено уя:е 12. 
За прошедшую неделю закончены работы на линей-
иой части резервной нитки. Сегодня предстоит вы 
полнить продувку, врезать два линейных крана, по-

I току .М/ в смонтировать узел приема на резервной 
1 нитке, подготовить ее к испытаниям. На основной 

ннтке устранить все замечания, сделанные рабо 
чей комиссией и предъявить объект государствен-
ной комиссии. 

М. ВЕДЕРНИКОВ, 
главный инженер треста. 

РЕЙД: 
~ЗА ЗД О РО ВЫЙ БЫТ 

Тишь, благодать... 
ОБЩЕЖИТИЕ 
•ТРАССОВИК» 
СУ Б БО ГА 19 00. 
Кругом у дикительная тн 
шина. Хотя., нет в хол-
лах некоторых этажей 
слышны детские голоса 
Заглянем гуда 
Неуютно, убого, но какая 
детям, похоже, разница 
было бы где мячь пого-
нять. Да на велосипедике 
покататься. Они возмож-
но. н не подозревают, 
чго .может быть по-друго-
му многие и родились, 
и"подросли здесь. Им не-
вдомек. что на окнах мо-
гут быть красивые нркне 
шторы. а непонятного 
цвета пол может быть 
покрыт чем-то мягким и 
теплым... А вообще-то. 
причем здесь дети? Об-
щенлггне-то дли холостя-
ков. вот для них здесь 
и созданы за многие го-
ды существования здания 
все условии... 
Приятно войти в фойе -
зелень, мягкая мебель, 
цветной телевизор... Очень 
уютно. Правда, уже «а 
этажах уюта этого не 
чувствуется. Жилым здесь 
мало «пахнет». Да нет 
запахи кое-где с кухонь 
(где еще работают элек-
троплиты) все же гово-
рят о присутствии здесь 
людей. 

Почему так мрачно? Ведь 
суббота... Не слышно ни 
музыки. нн смеха... 
Жизнь, та — обтцежнт-
ская, какой мы обычно 
представляем себе (мно-
гие ведь прошли через 
нее), сегодня здесь не 
чувствуется В чем же 
дело? 
Нет организатора - воспи-

ПОСЛЕ РЕЙДА 

И что дальше? 
Вопрос о результатах рейда был обсужден при управ-
ляющем иа совещании по вопросам быта и социаль-
ного развития. Большое внимание уделено вопрос \ 
возвращения «Фотону» статуса центра культуры и от 
дыха молодежи общежития, работников треста 
Администрации СУ-18 было поручено сделать в зале 
ремонт с привлечением художников, обеспечить рабо-
ту бара — продажу мороженого, кофе, кондитерских 
изделий, подобрать опытного специалиста для орга-
низации всей работы кафе. 
Профкому треста совместно с СУ-18 предложено про-
думать н организовать проведение в кафе Новогодне-
го праздника для коллективов, вечеров работников 
подразделений треста, а также проведение вечеров се-
мейного отдыха. В ближайшее время будет обсуж-
даться и решаться вопрос снижения стоимости вход-
ных билетов для работников треста. 
По заверениям начальника СУ-18 К. Э. Лнтвннского 
— через неделю бар в кафе возобновит работу — за-
везена часть оборудования 
О Б Щ Е Ж И Т И Е . 
В ближайшие дни в общежитии проблема с горячей 
водой должна решиться. В ноябре заключается до-
говор с городской службой по ремонту электрообору-
дования. в декабре она приступит к ремонту электро-
плит на кухнях общежития. 

тателн — человека, ко-
торый бы стремился сде-
лать жичнь молодежи бо-
лее интересной. . насы-
щенной. «Воспитанием» 
занимаются комендант 
да вахтеры. Пустует н 
кафе • Фотон *. соединен-
ный с общежитием теп-
лым переходом, лишь нз 
редка заходят туда лю-
бители видеофильмов, да 
так — прямо в одежде 
- и сидят. «А что там 

делать"' > - удивляются 
ребята, а девчата так во-
обще возмущаются: «Ан-
гину. что ли получить 
туда сходить, ведь сколь-
ко существует кафе, 
столько там адский хо-
лод. и вроде как никто нз 
руководства этого не за-
мечает- Там холодина а 
домой придешь — под 
горячим душем бы посто-
ять — отогреться. но 
сделать это тем. кто жи-
вет выше пятого этажа 
возможно только среди 
глубокой ночи — днем 
выше пятого вода не под-
нимается. Электроплиты 
практически не работают 
- рано утром надо занять 
очередь на кухне, чтобы^ 
хоть к вечеру что-нибудь 
сварить»... 

В рейде приняли участие: 
В. Е. М А Л Ю Г И Н — 
управляющий трестом, 
Р . Н. А И Д А Б О Л О В — 
председатель профкома. 
В. И. СИДОРОВА — 

начальник отдела кадров. 
К. Э. Л И Т В И Н С К И И -
начальннк СУ-18. Ма-
териал подготовила уча-
стник рейда редактор 
газеты Л. П ТОКАРЕ-
ВА. 



ЖЕЛАЕМ 
ВСЕГО 

ДОБРОГО! 
Должность у Иафнсы 
Давлетоаны Ус мимо 
ион скромна» — сто-
рож-. В тресте она ра 
ботаст пятнадцать лет 

за долголетний, до-
бросовестный труд ни 
граждена медалью «Ве 
те ран труда » 
Уважают ее в коллеь 
тнве СУ-18 еще н за 
то. что она добрая, за 
ботлнвав мать в 
семье УсмННОВЫХ чет 
веро детей, сейчас онн 
уже все взрослые. Иа-
фнса Даалетовна про 
должает работать, хо-
тя уже и на пенсии. 
Коллектив СУ-18 ПО 
ЗДРАВЛЯЕТ ЕР. С 
ДНЕМ РОЖДЕНИЯ 
желает крепкого здо-
ровья! 

И ГРИШАНИНД. 
заведующая АХО 

« Сколько загадок и тайн сегодня в 
мире ! » 
АТЛАНТИДА? БЫЛА ОНА ИЛИ НЕТ? 
А «БЕРМУДСКИЙ ТРЕУГОЛЬНИК», 
« котором летающая тарелка со 
снежным 
человеком на борту ?... 

(В СПИЦЫН. ПЕРЕПЕЧАТКА ИЗ 
«МОЛОДЕЖНОЙ ЭСТРАДЫ». ЛЬ 6. 87 Г.). 

ВЕСЕЛАЯ 
ПОРА 

В один из дней 
школьных каникул в зале 
общественного центра По-
селка Савкнно состоялся 
детский праздник сиир-
гпвио разнлека тельная 
программа - Каникулы.... 
каникулы..,». В программе: 
веселые старты, аттракци-
оны. детский дш.ьотекз. В 
них приняли участие де-
ти 4 а мы л разных во ум-
етов от трех до пят 
надцати лет. В веселых 
мартах участвовали три 
команды ныиг|>ала коман-
да -Смелых». Победители 
были награждены приза-
ми. В обиде не остались н 
остальные участники — 
им вручили памятные по-
дарки за участие ь празд-
нике. После веселых стар-
тов были проведены 
спортивные соревнования 
на личное первенство, и 
здесь победителей ожи-
дали награды. 
Все это время в зале 
звучала музыка, проводи-
лись конкурсы. Первое 
место в конкурсе танцев 
заняла Нра Можаровская. 
второе — Максим Саба-
нов 
Закончился праздник дис-
котекой. В ней приняли 
участие дети п взрослые, 
организаторами его были 
водитель из КТП-5 Айдын 
Новрузов. методисты по 
спорту Ольга Монахова и 
Светлана Самощенко. ра-
ботн! I ни < >бщест вен ного 
центра Н. А. Молодцова 
и М. А. Лыкова. 

О. АНАТОЛЬЕВА, 
иешт. корр. 

И ПИШУТ . И ПИШУТ... 
А как завоевать авторитет у читателя'' Ду 
•маете, кого волнует этот вопрос? Да жур-
налистов нашей многотиражки. Я лично 
так им отвечу: •ПЕРЕПЕЧАТКАМИ!». Ну. 
посудите сами, что сегодня люди читают'' 
ю и Дело слышишь: < Нет лн у Вас номе 
ра многотиражки • На ударной стройке», 
ну. того, где несостоявшееся выступление 
1 длина,'... А • Правды», где перепечатка нз 
иностранной газеты про Ельцина? А номе 
ров "Тюменского комсомольца», который 
общается с «Советской молодежью Лат 
нии >. а она. в свою оче]>сдь. через Павла 
Мухортова с инопланетянами?.. О о . А 
слышали лн Вы какие адские боли йены 

•тала, - создаван* авторитет Кашнировско-
ту. Леся Юршова, д а ж е 

- 1 ю ме иска я правда». пораженная 
мужеством этой страдалицы, не выдер-
з.ала и перепечатала из «Литературной 
газеты» о пережитых ею муках, у Вас нет 
случайно «тюменки» той?». 
Вот зто я понимаю популярность! 
А представьте себе юн. даже смех меня 
душит)... ну. будто бы подходит ко мне 
начальник, ну. неважно какого управлении 
или потока и с надеждой спрашивает: «Нет 
ли у тебя нашей многотиражки, где обо 
мне написано, ну. той. где народный кон-
троль выступал? Я решил исправиться. 
Федя, понял, что ненрав был в корне... 
Вот хочу тот номер газеты найти, а мне 
все говорит, что он нарасхват был как 
я теперь узнаю, Федя, в чем я так не-
прав!..». 

Смеетесь! Вот и и говорю: «Не о том пи 
шут!».. Ну. хоть бы что-нибудь нз ряда нон 
выходящее перепечатали откуда. А что. 
можно бы и в команднровочку на Сылву в 
Пермскую область махнуть — пообщаться 
там денек-другой с инопланетянами. ин-
тервью у них взпть. узнать, кстати, сколь-
ко нам осталось... Глядишь, не только ин-
терес к газете появится, а и тираж резко 
подскочит, а то нынче... ну, вообще-то... 
подскочил... а то бы еще больше был — 
каждый номеров по пить-шесть выписывать 
бы начал. Во дела бы закрутились! Но... 
Не понимают этого наши газетчики — се-
туют. что газета и без того мала — места 
для собственных тем не хватает. Чудаки... 
многие многотиражки нашего министерства 
чуть не по целой странице, причем, периоди-
чески. отводят материалам, присылаемым 
из пресс-центра, где рассказывается о том. 
чего у наших соседей — коллег—нового, а 
чего старого Нашим же все места не хва-
тает. А газету в руки возьмешь — читать 
нечего. Пишут, например: «В новом обще-
ственном центре в Савкнно крыша проте-
кает ... танцкласс не оборудован зеркала-
ми (там что, балерин что-ли готовить со-
брались...» А то еще пишут, что в седь-

+ Фотообъектив с пристрастием 

мом потоке инструментов, видите ли мало. 
Что? Сами там мало зарабатывают. что 
ли? Вон в магазине этого инструмента 
сколько хошь — пошли с зарплаты — на-
брали да знай — вкалывай. Какая разни-
ца своим или государственным инструмен-
том технику чинить... А газетчики-то* чего 
суются, если ничего в этом не смыслят?! 
А то еще заявляют: аренда, мол. плохо в 
подразделениях внедряется. Во. специали-
сты нашлись. Да иастоящий-то специалист 
па ату тему писать ие рискнет, а эти. 
Кстати, знаете что онн — газетчики — 

ГОПРИЯТНЫЕ исходят в большинстве 
случаев от нашей многотиражки, сующей 
везде «свой нос». заклинание заучили 
практически все, подверженные ее -влия-
нию». Даже смешно — сколько «писаки» 
эти одних только бланков перевели, уст-
ных слов, заказывая специалистам, руко-
водителям статьи на различные темы.'ко-
торые. якобы, рабочих интересуют. Как 
например, жить в следующем году собира-
емся? Как сложится судьба потока «новой 
техники»? А чем вон тот отдел занимает-
ся?... 
II знаете что в ответ0 — Сильное АНТИ-
ПОЛЕ. Ну. не реагируют товарищи нн на 
какие «раздражители» ни письменные, нн 
у стные и все тут. 
Не-е-т. мы нх докапаем. Кстати, тут уже 
кое-кто порешил, что многовато для такой 
газетенки столько журналистов, да н со-
кратил аж целого «газетчика» — долой 
лишних два уха и два глаза. Ну... Редак-
трнса поначалу заволновалась., мол, по-
чему даже не посоветовались со мной 
(гляньте на нее — начальник великий на-
шелся). но ее быстро в чувство привели— 
новое штатное расписание — бац! И не 
рьшайся! И вообще, нам со стороны вид-
нее, сколько человек «держать» в редак-
ции. о чем онн должны писать, как н за 
какой период. Я лично считаю, что в ре-
дакции вообще одного человека оставить 
надо — он только и будет успевать, что 
вырезки разные нз других газет собирать 
и в набор отправлять (на трестовские дела 
у пего просто времени не хватит). И нам. 

С А Т И Р И Ч Е С К И М ПЕРОМ 

ПРОТИВОЯДИЕ... 
сейчас удумали? Качеством уже построен-
ной нами школы заняться Вот и я гово-
рю — зануды! 
Нора ими всерьез... Да А бы толь-
ко за одну «квартирную кампанию- нх 
всех разогнал - справедливости им захо-
телось... Я. 1» примеру, уже вещи собирал 
— переезжать в новую квартиру готовился, 
а «эти» сунулись, комиссию какую-то на-
травили. а та «раскопала» (я ведь. если 
честно, но закону если, я в очереди-то на 
квартиру стоять не имел права. есть 
уже. но" ту хотел родственничкам), не ус-
пел. одним еловом. Правда, некоторые 
проскочили... Ну. ничего, газетчики эти у 
нас еще... Кстати, обратили внимание, что 
с некоторых пор на их выступления о чем-
то негативном. реакции нн со стороны ру-
ководства. ни общественных организаций 

никакой, не отвечают редакции и все 
тут. А почему знаете? Кто своим умом 
дошел, а кому и подсказал: ПРОТИВО-
ЯДИЕ против них есть. и. что самое смеш-
ное. их же коллеги - журналисты его нам 
«подбросили». Я. к примеру, ни в какую 
чертовщину не верю, но тут — в автори-
тетном органе, в газете «Тюменский ком-
сомолец» за 3 ноября вычитал. Там. в ма-
териале об инопланетянах ЗАКЛИНАНИЕ 
напечатано. Думал, шутка, ан нет! Помо-
гает, действует, примером тому — недей-
ственность ныне критических материалов 
нашей газеты. А секрет кроется в том. 
что заклинание, трижды произнесенное пе-
ред сном, гарантирует, во-первых, здоровье, 
во-вторых, в чем и суть-то вся. образует 
вокруг человека благоприятное поле, кото-
рое защищает его от «постоянно атакую-
щих его неблагоприятных полей», так в 
газете сказано А поскольку этн НЬБЛА-

Фото Ю. ИППОЛИТОВА. 

Мини-
интервью 

В редакцию обратились 
рабочие подразделений, 
желая выяснить, когда и 
как работает химчистка са 
лона-магазина, и работает 
ли она вообще. Ответить 
на эти вопросы попросили 
заведующую салоно^-мя 
газнном А. И. Опалько. 
— Химчистка работает не-
регулярно. начиная с мая 
текущего года, из-за от 
сутстаня в комбинате бы-
тового обеду живанни не-
обходимых химикатов. С 
мая ио ноябрь дважды мы 
отправляли одежду в 
чистку, последний раз сда-
ли 4 октября — до сих 
пор она не готова к выда-

Записала 
О. АНАТОЛЬЕВА 

че. 

глядишь, спокойнее, н газета интереснее 
станет — не будем искать то тот. то дру-
гой номер центральных газет — все в на-
шей будет сконцентрировано — перепеча-
тано. Вот когда ее друг у друга из рук 
рвать начнут. Хорошо бы! А пока. . 
Пока ЗАКЛИНАНИЕМ спасаться от нее 
будем. Что? Не верите, что помогает? Вас. 
наверное, нн разу «Огни трассы» не крити-
ковала... Иду на днях мимо... навстречу -
знакомый. Смотрю — конвертик в руках 
держит н. вроде как, к двери редакциои 
ной направляется. Я к нему: ты. мол. чего 
это!? Да вот. говорит, теплицу отремонти-
ровали — надо ответ в газету дать. 
«Да. ты что. против масс». — возмутился 
Я. Оказалось, не в курсе человек. Вот 
обндно-то - вместо того, чтобы своими 
делами заниматься, среагировав на выступ-
ление многотиражки, целую неделю стекло 
для теплицы выбивал. « Повторяй.— говорю. 
—за мной!». Верите ли. уже после первых 
трех слов, произнесенных им из заклина-
ния (вот этих «дибнби дибсба казажаж»), 
у него'щеки зарумянились — здоровье 
значит заиграло, ну. а после следующих 
трех («ао каня дивана...») он начал остер-
венело рвать .руками, помогая и зубами, 
предназначенный газете конверт. затем, 
распахнув дверь редакции, приняв гордо 
презрительную позу, он прокричал: <НЕ 
О ТОМ ПИШЕТЕ. РЕБЯТА1». 
А вы говорите! Действует! 

Федор ДИВАКА, 
редактор левоуклонистской. правоотлы-
ннвающей газеты «ДИБИВИ ДИБЕБА». 
выпускаемой в тресте подпольно иа ка-

зажажском языке. 
Перевод Л. ПАВЛОВОЙ. 

Хозяйке на заметку 
МАГИЧЕСКИЙ СПИРТ 

В каждом доме всегда должен быть нашатырный 
спирт. Он годится не только как необходимое 
медицинское средство при обмороках, но и для 
многих хозяйственных целей. 

Ношеному мужскому том же направлении --
костюму можно при- по ворсу. Ткань дол ве-
дать свежий вид. По- на пропитаться вла-
етслите одеяло, нак- той. Повесьте костюм 
ройте его чистой трип- иа вешалку минут на 
кой и на ней рассте- десять. Затем про-
дите костюм. Водите гладьте через тряпку, 
по ткани щеткой, смо- Снова повесьте на ве-
ченной в растворе на- шалку и почистите 
шатырного спирта (2 сухой щеткой, но те-
столовых ложки иа перь уже против ворса. 
1 л воды), в одном и . (ПЦМ). 

О Б Ъ Я В Л Е Н И Е Автобусы идут по мир 
шруту: п. Магистраль 

Любителей лыжного вида (9.00)—общежитие (9.15) 
спорта каждое воскре- —Стройбанк (9.20) — »Го-
сенье приглашает на лыж- лубой экран» (9.25) — 
ню база отдыха «Хуто- СУ-18 (9.30). Отправле 
рок». нне с базы в 15.00. 

Редактор Л. П. ТОКАРЕВА. 

Цена 
1 коп. 

НАШ АДРЕС: г. Нижневартовск, трест Самотлортрубо-
проводегрой. Телефов в-10-М. 

Газете отпечатана в Нижневартовской типографии 
управления иэдательста, полиграфии и книжной' 
торговли Тюменского облисполкома. 
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ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ! 

Л» 47 (1390) 
СРЕДА 8 дек.вря 1980 г 

Гшетд ныхпаиг с февраля 1983 г. ОГНИ 
ТРАССЫ 

ОРГАН ПАРТКОМА, АДМИНИСТРАЦИИ, ПРОФКОМА, КОМИТЕТА КОМСОМОЛА 
ТРЕСТА САМОТЛОРТРУБОПРОВОДСТРОЙ 

Комсомольская жи *>< 

отчеты и выборы 
Состоялось отчетно-выборное комсомольское со-1 

бранно. О деятельности комитета комсомола, роли | 
комсомолии Ц ЖИЗНИ коллектива рассказала сек]н -
тарь комитета О. Каменецкал В новый состак 
митега. ановь который возглавила О, Каменсць..;* 1 

вошли; М. Во|К»нин, I'. Сайфуллнн. С. Дацун. | 
Н. Ситннкова. \1 Нрошьина. Семенова. 

Комсомольцы отметили, чти в основном работа , 
сводилась к проведению развлекательных меропрн.ч-
гнй, но сегодня волнуют и многие другие вопросы 
например, строительства жилья. и перспектива», 
молодежного строительства —МЖК'— подробную 
информацию сделал заместитель управляющего тре-
стом Н. М. Воронков. 

ХРОНИКА 
ЛЕСОРУВУ СЕРГЕЮ 
АНДРЕЕВИЧУ ЕРО-
ШЕНКОВУ 
в торжественной • •бета-
ковке на собрании 
трудового коллектива 
КТП 1 врччена МЕ-
ДА.!!, ВЕТЕРАН 
ТРУДА* . 
Много теплых слов 
было сказано в адрес 
зтого добросовестного 
и трудолюбивого чело-
века. 

ЛЕКТОРИИ ДЛЯ 
КОММУНИСТ! »в 
работающих в трассо-
вых подразделениях, 
организован в тресте. 
На очередной лекции 
беседе, Тема которой 
была - Пе|)естройка и 
организации труда 
лектору кандидату 
экономических нау к. 
доценту кафедры фи-
лософии гу маннтарных 
наук факультетов МГУ 
А. В. Ермаковой 
было задано много во 
просов. ответы на ко-
торые выслушаны 
большим интересом, 

РАДИКАЛЬНАЯ 
ЭКОНОМИЧЕСКАЯ 
РЕФОРМА» — 
такова тема беседы 
кандидата экономнче 
ских наук, научного 
сотрудника академии 
СССР Е. Б. Мухано-
вой. состоявшейся 
коллективе УМ-19. 

В БИБЛИОТЕКЕ 
ПРОФКОМА ТРЕСТА 
расположенной в зда-
нии общежития «Трас-
совик». организованы 
ВЫСТАВКИ: 
ПЕРСОНАЛЬНАЯ, 
посвященная 175-ле-
тню М. Ю. ЛЕРМОН-
ТОВА: ЭКСПРЕСС -
выставки: «ПО НРА-
ВУ ПАМЯТИ» -- о 
стал ннских реп ре сеиих 
и О НАРКОМАНИИ 
«Карать. Перевоспиты-
вать. Помиловать». 
Выставки предлагают 
интересный. богатый 
материал. 

УЧИТЬСЯ ДЕМОКРАТИИ: 

Я - РУК О В ОДИТЕА Ь 

ПОЗДРАВЛЯЕМ 
С Д Н Е М 

Р О Ж Д Е Н И Я ! 

С ЗС-летнем Екатерину 
Евмеитьсвну Ретннскую по-
здравляют друзья — 
семьи Чернухи и Мару» 
нич. К их поздрнвленшо 
присоединился и весь кол-
лектив УМ-19. желая 
Екатерине Еиментьевне 
большого счастья в жиз-
ни. здоровья, мпого доб-
рых друзей! 

вать, но уметь с людьми 
работать. Хорошие, гра-
мотные сегодня у нас в 
потоке ПТР. Но... Жалу-
ется как-то мне один из 
них (фамилию не буду 
называты. не хочет, го. 
ворнт. машинист мое рас-
поряжеиие выполнять -
не слушается. Перегово 
рил с машинистом н -
«слушается» человек, и 
разговор у нас с ним был 
спокойный, без нервов. С 
людьми надо уметь рабо-
тать вернее будет ска-
зать понимать нх на-
до. ведь разное в жизни 
случается и настроение 
сн.шиит у людей разное, 
о если ты руководитель, 
просто обязан каждого 
понимать. 

I недавно случай: 
машинист 1Т хороший 
специалист уволиться со-
брался семейные об-
стоятельства Дал я ему 
три дня. съездил он до-
мой уладилось все. 
Вернулся и . заявление 
обратно забрал. Ну. это 
к слову, продолжу свою 

—ВИКТОР ИВАНОВИЧ, сегодня все — за альтернативные выборы 
руководителя любого ранга. Как правило, побеждает выдвиженец 
большинства народа, но не успеешь оглянуться — чуть лн не через 
день эти же избиратели его уже бюрократом называют. И явно 
только потому, что он руководитель. 

НЕ СТРАШНО? 
Волков бояться-- в лес 

не ходить! Я ведь избран 
не в кресло кабинета, а 
туда же. где мои избира-
тели — на трассу - к 
трубе. А как уж там ме-
ня окрестят — от меня 
будет зависеть. 

А Вы какой! 
- Нот это вопрос! А ес-
ли отвечу: хороший?! 
П\. шутки шутками, а во-
обще то. думаю. • справед-
ливый. Считаю, что глав-
ное в руководителе не 
только уметь орг.чннзо-

мысль о руководителях и. 
в частности, своих помощ-
никах. У пас три прора-
ба. И вроде душа у них 
за работу болит, и гр^ 
мотные. но не мешало бы 
им побольше на себя от 
ветственности брать, по-

инициативнее самим быть. 
Не замечается за ними и 
особого энтузиазма Прав-
да, в основном это о Вла-
димире Васильевиче 
Мильтове и Андрее Вя-
чеславовиче Карнаухове, 
а что касается Шкарупы. 
то тут недостающих пер-
вым двум качеств, через 
край, приходится. по-
рой. «придерживать». Ну. 
•ничего - молодой еще. 
приду Г И ОПТ4Т. II сдер-
жанность. А в<м»бще-то 
нравится мне. что есть у 
него огонек, н парень 
грамотный — специалист 
хороший. 
Надо нам обязательно 
научиться с людьми ра-
ботать. Как поглядишь 
вокруг. послушаешь -
жутко делается. Кажется, 
что общество развалива-
ется. Сегодня, как никог-
да на высоте должна 
быть идеологическая ра-
бота. в тресте же ее во. 
обще н1 чувствуется. Счн* 
таю, что |Н»ль идеологов 
обязаны взять на себя ру-
ководители - неважно 
партийные они ИЛИ нет 
раз ты руководитель, зна-
чит должен быть и вос-
питателем. и агитатором, 
и пропагандистом, и па-
пой родным.. Ие умеем? 
Давайте учиться. 
Какой я? Бываю вспыль-
чивый. нет-иет и голос 
повышу, правда, «отход-
чивый». но после вспы-
шек- бывает неудобно пе-
ред людьми. Наши мели 
давно знают — я ведь в 
тресте уже двадцатый 
год — вроде не обижа-
ются. но все равно надо* 
с людьми только по-люд-
ски, чтобы, чувствуя к 
себе уважение, человек с 
ДУШОЙ р а б о т а л . 
— Уважительное к Вам 
отношение людей в пол-
кой мерс проявилось на 
собрании, где Вам и «вру-
чили портфель» началь-

ника потока. Скажите, « 

каких людей Вы особен 
но уважаете? Скажем; 
из тех, с кем приходи 
лось работать или сегод-
ня работаете? 
—Их. и сейчас в потоке 
много - там. на кого нн 
иосмогрн. Ветеран тре-
ста (вместе начинали), и 
раз ветеран, значит опыт. 
Одним цз первых, с кем 
Надежно работается. НА-
зову Михаила Григорье-
вича Козлова. Анатолии 
Никнфорович Захаром 
НАШ человек. Владимир 
Иванович Дуванов, мало 
кому уступит в работе 
Вл и д| I м 111 > Алексеевич 
Шнмиреи, Никулин. Та 
раиухпп . Да л так ш< ». 
коллектив могу перечи-
слить... 
Повезло нам н с (н-моит-
нньамн нз УМ-19 непло-
хо наладил дело прораб 
Дмитрий Жданов. 

Руководство потоком 
приняли Вы в конце го 
да. когда уже пора п ито-
ги подводить, а если что 
то не иол училось се-
годня за все ответ дер 
жать Вам! 

>1 за зто це переживаю 
--поток работает стабиль-
но. Уже идет оирессовка 
II километров газосбор-
ных сетей (К ПС.49 
К'С-5). до конца года вве-
дем 13 километров гало 
провода высокого давле-
нии КС.21. Волнует боль-
ше другое, чтобы кол-
лектив. не поддавшись 

у падинческому настроению, 
которое витает повсюду, 
не стал разваливаться — 
я имею ввиду- моральную 
сторону. Нам наоборот 
сегодня надо крепче дер-
жаться друг за друга 
быть единым кулаком 
Большая надежда \ ме-
ня на ВЕТЕРАНОВ' 

Интервью с начальни-
ком потока .V 5 В. И. 

ДУГИНЫМ вела 
Л ПАВЛОВА. 

РАЗГОВОР О НАСУЩНОМ: 

ЗА НАМИ ДЕЛО НЕ СТАНЕТ, 
С' Л О ПО-РАБОЧЕМУ 

Прошло собрание трудового коллектива 
нашего потока. Разговоры идут разные 
пк'дн рабочих, однако скажу о главном. 
В своем докладе главный инженер треста 
М. К. Ведерников расска »ал о том, где 
коллективу щюдегонт работать в следую-
щем году. В первую очередь необходимо 
закончить работы на газопроводе Тюмен 
ка — Хохрикн. затем перейти на новую 
трассу — Хохрикн -Северные Хохрякн. 
Правда. Михаил Кузьмич оговорился, что 
пока труба диаметром 700 мм имеется не 
на весь объем, проблема и с импортными 
электродами, сказал также, что вопросы 
эти решаются в тресте в рабочем порядке. 
Надеемся, что все будет нормально. 
Коллектив потока уже с первых чисел но-
ября напряженно Трудится на трассе, за-
дача — сделать как можно больше в зим-
ний период, чтобы в весенне-летний не со-

вершать -1 подвигов», то есть пе создавать 
себе трудностей в период вскрытия болот, 
отсутствия нормальных до|Юг и так далее. 
Не все в коллективе складывается как бы 
хотелось: вместо того, чтобы я полную си-
лу работать на трассе, как сказал брига 
днр потока II П. Шеста к. мы вынужде-
ны обустраивать городок на Новомолодеж-
ке. А для чего тогда СУ-18? Не чувствует-
ся помощи от КТП-8. который должен был 
помочь нам в изготовлении емкостей под 
бензин и дизельное топливо. Приходится 
все делать самим. Плохи дела и с перевоз-
ками механизмов — КТП 7. Оставляет же-
лать лучшего качество ремонта многих ме-
ханизмов. Правда, в своем выступлении 
на собрании начальник УМ-19 С. А. Зо-
тов признает недостатки, называя причи-

ну — нехватка запчастей. Обещал помочь 
Некоторыми механизмами — доукомплек-

товать поток, поскольку мы находимся иа 
отдаленных участках трассы. Сергей Алек, 
сандровнч. мы ВАМ ВЕРИМ'!! 
Мнение работников потока об уравнилов-
ке высказал также бригадир П. П. Шее 
так (претензии н адрес руководства трес-
та). Многое работают недалеко от города 
и каждый день бывают в кругу семьи. Нам 
же приходится жить на трассе: «Я живу 
на трассе, начиняя с декабря ио май, — 
говорит бригадир. — Согласен отдать лю-
бому эти трассовые 54 рубля и пусть он 
живет на трассе вместо меня. До Каких 
пор, работая в разных условиях, .мы бу. 
дем получать зарплату фактически одина-
ковую? Уравниловка такая не просто оби-
жает. а унижает людей. Работы поток не 
боится— обеспечьте нас всеми необходи-
мыми материалами, создайте соответствую-
щие условия жизни для людей на трассе: 
чтобы и горячего вов])емя поели, и я теп-
ле отдохнули, а с работой мы справимся!». 

А. ГРИШИН, 
машинист бульдозера, секретарь 

парторганизации КТП-1. 



ТРИБУНА ЭКОНОМИСТА! 

ЕСТЬ П Р Е Д Л О Ж Е Н И Е : ^ 2 
В УСЛОВИЯХ ВНУТРИХОЗЯЙСТВЕННОЙ 
р 

АРЕНДЫ 
> О В Н 0 ОДИН МЕ-

СЯЦ остался до 
наступления нового 1990 
года - - года перехода тре-
ста на совершенно новую 
форму хозяйствования. 
Переход ^тот не дань мо-
де — сегодня это жиз-
ненная необходимость, 
позволяющая не только 
загрузить трест, но и. 
главное, сохранить сло-
жившийся коллектив тре-
ста. 

Особенность новой фор-
мы хозяйствования —воз-
можность формировать 
все фонды, включая фонд 
оплаты груда, от выруч-
ки. полученной от любо, 
го вида деятельности, а 
не только от строитель-
но - монтажных работ 
(СМР). Существующая 
схема образования фон-
дов оплаты груда но нор. 
мцтиву от выполненного 
объема С М Р не позволя-
ла в 1969 году сформи-
ровать дополнительный 
фонд оплаты труда за 
выполненные работы и 
оказанные у слуги сторон-
ним организациям. В та-
кую ситуацию * попал» 
коллектив КТП-7, выпол. 
ннвшнн ла 10 месяцев 
^того года объем работ 
на 2 ,191 млн. рублей, из 
Которых только 1.092 

КТП-3: 
валовая выручка 
материальные затраты 
общая сумма дохода 
отчисления а централизо-
ванные фонды в виде 
арендной платы 
единый фонд оплаты 
труда (ЕФОТ) 
— 1 3 процентов 

в том чнсле на оплату труда согласно смете 77 ,9 про 
цента или 781 .3 тыс. руб.. фактически выплачено 
080 .8 тыс. руб. 
Из таблицы видно, что. работая в условиях аренды, 
поток обеспечивает свою жизнеспособность и имеет до-
полнительные средства для поощрения по итогам ра-
боты за год. 

КТП-4-
наловая выручка 
материальные затраты 
доход 
отчисления в централизо-
ванные фонды в виде 
арендной платы 
ЕФОТ (18.9 процента 
согласно нормативу) 

млн. рублей выполнено 
на объектах треста н. 
с ледовательно. позволяю, 
щнх сформировать фонд 
и выдать заработную пла-
ту (465 тыс. руб.) работ-
никам КТП-7. о Спасла» 
положение настойчивая 
совместная работа отдела 
экономики треста, руко-
водства КТП-7 я управ-
ляющей Промстройбан-
ком г. Нижневартовска 
Л. В. Соколовой. Было 
разработано временное 
положение об оплате ра-
бот. выполняемых для 
сторонних организаций, 
порядок формирования 
фонда оплаты труда за 
их выполнение. 

Это позволило коллек-
тиву КТП-7 сформиро 
вать ЕФОТ от общей 
суммы дохода и выпла-
тить 2 5 3 тыс. рублей не 
и счет общею фонда за-
работной платы, а за счет 
дополнительно сформи-
рованного. 

, о в а Г ° Д был для под» 
разделений тре-

ста годом подготовки к 
работе в условиях ану 
трихозяйственной аренды. 
Каковы же результаты -1 

Это видно на примере 
работы двух комплекс-
ных потоков КТП-3 и 
КТП-4 за 10 месяцев те. 
куще го года. 

— 14635.0 тыс. руб.. 
— 6819 .0 тыс. руб.. 
— 7816, тыс. руб.. 

— 6812 .2 тыс руб.. 

1003.8 тыс. руб . 

строй в 1990 году приве-
дены в этой таблице. 

— 10447.2 тыс. руб., 
— 8141 .6 тыс. руб.. 
— 2305 .6 тыс. руб . 

— 1916.0 тыс. руб., 

— 389 ,6 тыс. руб . 
в т. ч. на оплату согласно смете — 3 1 8 . 3 тыс. руб.. 
фактически выплачено 661 ,7 тыс. руб. 

Что же видно из полу-
ченных результатов. В 
условиях первой модели 
этому ПОТОКУ выгоднее 
работать, норматив фон-
да заработной платы 
обеспечивает поток зар-
платой. при этом не на-
до беспокоиться о мате-
риальных затратах, о ли-
шней технике, расходова-
нии ГСМ. услугах со сто-
роны и так далее, кото-
рые по расчету составля-
ют 48 .6 процента, а фак-
тически составили 77.9 
процента, то есть за счет 
увеличения расходования 
средств по статье мате-
риальных затрат. поток 
не досчитался бы той ча-
сти фонда зарплаты, ко-
торая фактически выпла-

чена. 
Здесь есть над чем по-

думать коллективу КТП-4. 
Рассматривая эти два 

примера работы коллек-
тивов в условиях второй 
модели хозяйствовани я. 
можно сделать один вы-
вод: необходимо стать хо-
зяином своего предприя-
тия и работать не на вал. 
а экономно, для того, 
чтобы можно было как 
арендному коллективу 
так и тресту в целом 
создать фонды для строи-
тельства жилья, объек-
тов соцкультбыта, разви-
тия треста. 

ЯР ЕДВА РИТЕ Л Ь 
НО просчитанные 

варианты расчета дохода 
от выполнения производ-

ственной программы тре-
ста Самотлортрубопровод 
В А Р И А Н Т Ы РАСЧЕТА 
дохода от выполнения производственной 
программы треста СамотлорТПС на 1990 г. 

I Модель"2) 

Наименование 
показателей 

Норма-
тив 

1 
вариант 

2 
вариант 

- - .. - 1 (ед. нзм. Ш I . р.) 
ВАЛОВАЯ ВЫРУЧКА •>4950 6 4 8 0 0 

объем СМР 4 7 0 0 0 5 0 0 0 0 
(соб. силы) 

— выручка от реализа 
цин ненсп. имущества 1000 1000 

— компенсации от заказ-
чика 6 3 0 0 7 0 0 0 

— выручка от реалнза. 
цнн товаров нар. потр. 5 0 0 7 5 0 
услуги населению 150 5 5 0 
прочие доходы 5 5 0 0 

МАТЕРИАЛЫ И 
ПРОЧИЕ З А Т Р А Т Ы 3 8 4 8 0 3 8 7 0 0 

стоимость материалов - 18450 2 4 0 0 0 
эксплуатация машин 
и механизмов 8 7 8 8 7 0 0 0 
эл энергия, тепловая 
энергия 3 0 0 4 0 0 

—услуги со стороны 1000 1000 
— амортизация 4 8 0 0 4 8 0 0 
—отчисления в соцстрах 2 0 0 0 2 0 0 0 

ирочне затраты 
н убытки 2 1 3 4 5 0 0 

О Б Щ А Я СУММА 
ДОХОДА 18470 2 5 1 0 0 
—плата за производ-

ственные фонды я % 
—плата за трудовые 

ресурсы 100 р. 7 8 5 
—проценты за кредит 

баику 1200 1200 
- другие платежи 1000 5 0 0 
Р А С Ч Е Т Н Ы Й ДОХОД 16270 22805 

отчисления в бюджет 
—отчисления ССО 130 130 
— штрафы и пени 1200 8 0 0 

другие отчисления 
Х О З Р А С Ч Е Т Н Ы Й 
ДОХОД К Р А С П Р Е Д Е 
Л Е Н И Ю 14820 2 1 8 5 5 
—финансовый резерв 
— Ф Р П 

1% 
2.70<з 

148 
4 0 3 

217 
5 8 5 

- Ф С Р 18 л 2 8 3 5 4 1 1 4 
— ЕФОТ 77.3% 11533 187:38 

средняя зарплата 2580 чел. 3 7 3 5 4 1 
в рублях при чне- 2000 4 8 1 887 
леиности (чел.) 1750 5 4 8 787 леиности (чел.) 

1500 8 4 1 8 3 0 
1350 7 1 2 1033 

Из таблицы видно — 
разница между вариан-
тами 1 и 2 значительна. 
Какой же из них наибо-
лее приемлем? 

Иа наш взгляд — это 
вариант 2, позволяющий 
максимально использо-
вать мощности подразде-
лений треста. При разни, 
це» в выручке от объема 
СМР собственными сила-
ми в 3 млн. рублей рез-
ко должна вырасти вы-
ручка от оказанных ус-
луг населению — 550 
тыс. рублей и за счет 
прочих доходов — на 
5 .5 млн. рублей. Что же 
это за- миллионы? В пер-
вую очередь это работы 
и услуги. выполняемые 
подразделениями треста 
для сторонних организа-
ций. Затем — производ-
ство и реализация това-
ров народного потребле-
ния, доля которых в 
1 квартале равна нулю. 
Более подробно о путях 
получения допо.иштель-
ной выручки очевидно 

нужно рассказать в дру-
гом .материале. Вторая 
часть увеличения хозрас-
четного дохода — это пе-
ресмотр отношения кол-
лективов треста к затра-
там и убыткам от основ 
ной деятельности. 

Особо это должно кос-
нуться таких подразделе-
нии. как СУ 18. нодхоза 
<• Болынетархово», УП'ГК. 
КТП. 10, 

Не нужно ждать каких-
то указаний сверху, се-
годня необходимо всем 
коллективам просчитать 
своп возможности в полу-
чении максимального до-
хода. минимальных зат-
рат. 

Это главная задача для 
коллективов и оставшее-
ся время подготовки к 
работе в новых условияч 
полного хозрасчета в 1990 
году. 

Е. КОВАЛЕВ, 
заместитель управляю-

щего трестом по 
экономике. 

ОСТРЫЙ СИГНАЛ 
Играем ... в карты 

Об этом рассказали отделочники КТП-10. «рабо-
тающие» на строительстве 10 квартирного дома 
в п. Савкино. Постоянные простоя из-за отсутствия 
стройматериалов... 

Столько 
неиспользованных 
резервов... 
На прошедшем совещании 
но экономике рассматри-
вался вопрос о комплек-
товании п рои; )водствен-
ной программы па 1990 
год а подразделениях 
треста: УМ 19. УПТК 
СУ-18 Управляющий тре-
стом В. К. Малюгин об 
ратнл внимание руково-
дителей подразделений 
на то. что госзаказ явля-
ется безусловным, но не 
единственным направле-
нием в работе коллекти-
вов. и в связи со сниже-
нием объемов работ воз-
никла необходимость до-
укомнлектацни планов бу-
дущего года, исходя из 
возможностей коллектива. 
Договоры, заключенные с 
другими предприятиями. 
обеспечат полный объем 
работ на предстоящий 
год. но есть возможность 
заключения их и внутри 
т|>еста между подраз-
делениями. Так. заклю-
ченный между УПТК и 
УМ-19 договор обеспе-
чил бы ремонт кранов 
одной стороне, подписав-
шей его. и увеличил бы 
объем работ — другой. 
Неиспользованные воз-
можности есть н в СУ-18. 
Это строительство дачных 
домиков — в текущем 
году вместо 100 заплаг-
иироваиных построен 31. 

это доход от ремонта 
квартир, это производст-
во товаров народного по-
требления. наконец, это 
увеличение видов услуг . 
населению в кафе *Фс 
тон». То есть, надо ис-
кать пути к уменьшению 
затрат на собственное со-
держание. пока же эти 
затраты превышают ста-
тьи доходов. 
На совещании был рас 
смотрен вонр<1С о состоя-
нии дел но учету ГСМ в 
подразделениях. 
Расход и списание горю 
че смазочных материалов, 
как было отмечено, ве-
дется неудовлетворитель-
но - с наработанных ча-
сов. а не со счетчиков, 
чековая система не рабо-
тает. Контролерами за 
расходом ГСМ н потоках 
должны быть механики, 
но ведется учет «наобум», 
хотя наладить его можно, 
даже исходи нз обсчета 
объ* ма работ на месяц п 
потребности при этом в 
ГСМ. н;ш обсчета нормы 
на объект. 

Но лучшая форма учета, 
как отметили у частники 
совещании. - это пере-
ход на аренду , когда по. 
нвитсн осознанная необ-
ходимость в учете мате-
риалов. 

И. Г Р И Г О Р Ь Е В А . 

СПОРТ , СПОРТ 

ОТКРЫТИЕ 

ЗИМНЕГО СЕЗОНА 
В поселке Магистраль 
состоялись лыжные сорев-
новании. посвященные от-
крытию зимнего спортив-
ного сезона. 
С первых километров 
инициативу первенства 
взяли команды УПТК и 
средней школы 17. 
Сильнейшим на диета н 
ции пять километров ока-
зался В ВЫСОЦКИП нз 
УПТК. н сноп 53 года он 
показал лучший резуль-
тат. На ВТОРОМ месте 
— В. ЧЕЛ И КОВ из 
УМ-19. на Т Р Е Т Ь Е М -
Ф С И РАЗИ ЕВ. уступив-
ший Чепикову всего трн 
секунды. 
Среди женщин ПЕРВОЕ 
место у В. ТИМОФЕЕ 

ВОП из УМ-19. значи-
тельно опередившей всех 
своих соперниц. ВТОРОЕ 
и Т Р Е Т Ь Е места соот-
ветственно У Р. КУМА-
ИИ БАЕВОП и Л. ЛЫ-
ГАЧ. 
Среди школьников побе-
дителями стали В. Чер-
нявский. Ф. Продан. 
Р. Латьшов. И. Плотни-
кова. 
П Р И З Е Р О М соревнований 
стала команда УПТК—ей 
вручены подарки. дни-
ломы и почетные грамо-
ты. 
На ВТОРОМ месте— 
УМ-19. на ТРЕТЬЕМ — 
команда школы .N4 17. 

в. Л Ы Ж И Н , 
нешт. корр. 

О Б Ъ Я В Л Е Н И Е 
Всем ч л е н а м Ж С К п р а в л е н и е л и ч н ы е д е -

«Са мот л о р * с р о ч н о ( д о л а . 
конца н е д е л и ) с д а т ь в П р а в л е н и е Ж С К . 

ВЕСТИ ИЗ 
В настоящее время го-
тов цокольный фундамент, 
можно приступать к кир-
пичной кладке коробки 
здания, но работа задер-
живается из-за отсутст-
вия кирпича и цемента, 
впрочем. как и любого 
строительного материала. 

ПОТОКА № 13 
который приходится искать 
по всему Краснодарско-
му краю. Плиты пере-
крытия доставляли за сто 
восемьдесят километров, 
щебень грузили за Туап-
се — где-то в пятидеся-
ти километрах от места 

строительства. В день ус-
певали сделать ио два 
рейса благодаря опыту 
водителей Алексея Мачу-
хи. Геннадия Гонтаря н 
других. Надо отметить и 
работу сварщика Николая 
Васильевича Кулешова, 
плотника-бетонщика Вла. 
ди.мнра Завалншнна. 
Кроме того, на строитель-

ство дома нужна арма-
тура. труба. 
Есть у нашего коллекти-
ва просьба к тресту — 
кроме материалов. нам 
надо хотя бы еще два 
жилых вагончика п теле-
визоры — люди работают 
вахтовым методом. 

В. ГУМЕРОВ, 
инженер потока. 

Администрация, партийный, профсоюзный комите-
ты, коллектив треста выражают глубокое соболез-
нование родным и близким ветерана Великой Оте-
чественной войны, ветерана трудя, треста 
ИВАНОВА Николая Ивановича 
в связи с его смертью. 
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ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН. СОЕДИНЯЙТЕСЬI Н А В С Т Р Е Ч У В Ы Б О Р А М 

«Уверен: именно 
Борис Михайлович ...» .<* 48 1381) 

ВТОРНИК. 12 декабря 188» г 

Газета выходит с феврали 1983 г. ОГНИ 
ТРАССЫ 

ОРГАН ПАРТКОМА, АДМИНИСТРАЦИИ, ПРОФКОМА, КОМИТЕТА КОМСОМОЛА 
ТРЕСТА САМОТЛОРТРУБОПРОВОДСТРОИ 

Перед началом рабочего дня в СУ-18 состоялось 
собрание трудового коллектива по выдввженню кап 
дндата В ДЕПУТАТЫ ГОРОДСКОГО СОВЕТА 
народных депутатов. 
Были предложены кандидатуры заместителя на 
чальннка управления А. В. Салнкова и начальни-
ка участка трассовых городков В М. Кобзаря. 
Собравшиеся ЕДИНОГЛАСНО и з б р а л и 
Б М. КОВЗАРЯ. 

Я хорошо знаю Бориса Михайловича как челове-
ка честного, принципиального, хорошего производ-
ственника. сказал инженер отдела техники без-
опасности Д. И. Долндович. Депутатом горсове-
та должен быть человек грамотный. политически 
зрелый. Уверен, что именно Борис Михайлович дол-
или быть депутатом горсовета. 

Н. ТАТАРИНЦЕВА 
инженер отдела кадров СУ-18 

Выдвигайте в Советы всех уровней , как 
можно больше неравнодушных к нашим бе-
дам людей. 
ГРАЖДАНЕ! 
Чем больше кандидатов будет участвовать 
в выборах, тем реальнее наш с вами ВЫ-
БОР! 
Выдвижение кандидатов вроводнте на соб-
раниях трудовых коллективов предприя-
тия. Знайте, что выдвижение в местные Со-

веты не зависит от численного состава кол-
лектива. 
Если в коллективе работает свыше 150 че 
ловек, выдвижение кандидатов можно про 
водить на собраниях подразделений, чис-
ленностью не менее 30 человек. Количест-
во выдвинутых кандидатов не ограничнва 
ется. 
В микрорайонах и в поселках города собра-
ние по выдвижению кандидатов может соз-

нать группа избирателей численностью не 
менее 30 человек, проживающих в данном 
избирательном округе, через орган обще-
ственной самодеятельности (общественный, 
домовой, уличный, квартальный комитет). 
На собраниях должно присутствовать не 
менее 150 избирателей, проживающих на 
территории округа. Знайте, что количество 
выдвинутых на собрании кандидатов не 
ограничивается. 

ОТЧЕТ С ЗАСЕДАНИЯ ПАРТИЙНОГО КОМИТЕТА ТРЕСТА 
Т1 АВНО не помнят 

члены парткома та-
кого бурного заседания: 
решение, принятое об-
щим голосованием, вдруг, 
отменяется эмоциональ-
ным и кажущимся аргу-
ментированным выступ-
лением члена ли партко-
ма. секретаря ли цехо-
вой организации... II сно-
ва все задумываются: как 
:ке быть?! 
Такого ' щ е не было... 
На нашей памяти: веду-
щий заседание или собра-
ние. как правило, резко 
обрывае г • несогласного», 
начавшего дискуссию уже 
после голосования. 
Не так было на этом 
парткоме. Думай/. боль-
шинство поймет прнчнну 
столь бурных парткомов-
ских дебатов. КОМУ ВОЗ-
ГЛАВИТЬ ПЕРВИЧНУЮ 
ПАРТИПНУЮ ОРГАНИ-
ЗАЦИЮ ТРЕСТА -стать 
секретарем партийного 
комитета'.' — Секретарь 
парткома (теперь уже 
бывший) Ю. А. Орлов 
утвержден бюро горкома 
партии на должность инс-
труктора орготдела. 

Член парткома А. А. Ат-
луханов -УМ-19 и секре-
тарь ' парторганизации 
КТП-10 А Ф. Лысенко 
настаивали на вынесении 
вопроса на партийное со-
брание треста и выборах 
там секретаря вплоть до 
конкурсных. А. С. Каре 
лнн. мотивируя тем. что. 
согласно Уставу КПСС, 
партком избирает секре-
таря из своего состава, 
настаивал на выборах на 
парткоме, тем более, что 
данный состав парткома 
избран на вполне демо-
кратических началах, как 
выразился Ю. А. Орлов: 
каждый из членов парт-
кома - потенциальный 
секретарь. 
В ходе голосования при-
нято РЕШЕНИЕ: ИЗ-
БРАТЬ СЕКРЕТАРЯ ИЗ 
СОСТАВА ПАРТКОМА 
до окончания отчетного 
периода — доработать 
положенное время в преж-
нем составе. 
Ю. А. Орлов предложил 
кандидатуру А. С. Каре-
лина. 
А. С. КАРЕЛИН: 
— Мое мнение все чле-
ны парткома знают давно 
— неоднократно я ставил 
вопрос о перевыборах 
мевя и как заместителя, 
поскольку, исполняя нно 
где обязанности секрета-
ря. понял, что это не моя 
работа. Я не партийный 

лидер - многих качеств 
его мне не достает. Не 
скрою - - стараюсь. но 
нет у меня нужной жнл 
кн. Мало на этом месте 
быть просто организато-
ром — надо иметь при-
звание. Да. да. не улы 
бейтесь, мало просто до-
бросовестно исполнять 
обязанности, необходимо 
привнести что то свое, то 
единственное, что и вы 
деляет человека как ли-
дера. Я категорически 
против своей кандидату-

там получает. Управляю 
швй трестом также долж 
ность выборная — Внк 
тор Елизарович избран 
коллективом треста и ут-
вержден вышестоящими 
органами. 
Предложение отклонено, 
никем не поддержанное 
В ходе толковании ком-
мунист!.! приняли самоот-
вод А. С. Каре- тина. За 
II II Янвшевского: •за» 

I, • воздержалось» -

СИТУАЦИЯ!. 

в бессилии? Ведь год уже 
проработали этим соста-
вим Бессильны?! В та 
ком случае всех нас пе-
реизбрать надо... 
II снова: - К О Ю ПРЕД-
.'IА ГАЕТЕ"» 
А. С. КАРЕЛИН 
•—Янишевского! У него 
есть склонности к обще 
сгвенной работе. жела 
нне ею заниматься... 
Л. П. ТОКАРЕВА 

Поддерживаю канднда 
туру Павла Янншевскою 

у нею хорошие орга-

моотвод большинством г<> 
лосов принят. 
Н. В С ЕРЯ КОВ само-
отвод принят, 
II II ЯНИШЕВСКИИ: 

Я уже говорил Н Алек-
сею Степановичу. и Нпко 
лаю Васильевичу скажу 
ие одобряв* и данной си 
туаиин наших самоотво-
дов: вы члены парткома... 
Что касается мгнн. уж 
мне-то Действительно бы 
штору < амоотвод ваять 
опыта партийной работы 
меньше в»ех. но не хочу 

«ИЗБРАТЬ ИЗ СОСТАВА ПАРТКОМА.. . » 
ры, на то у меня при-
чины и личного характе 
Р«. 
• Гут-то и началось: 

' — Вы обязаны подчи-
ниться Уставу... 
— Зачем человека застав-
лять делать то, что про-
тиворечит его наклонно-
стям. складу характера, 
желанию в конце концов! 
Что значит «ДОЛЖЕН». 
«ОБЯЗАН»? Мы уже име-
ем сегодня немало при-
меров результатов таких 
«назначений»^ — работа 
ет подчас такой «избран-
ник» словно одолжение 
делает, без огонька. Его 
настроение передается н 
другим... 

— Нечего рассуждать — 
заместитель автоматнче 
скн становится секрета-
рем 
Предложены в ходе об-
суждения три кандидату-
ры: А. С. Карелина, наз-
ванная им П. Г1. Яни-
шевского (члена партко-
ма. водителя из СУ-18) и 
В. К Малюгина (члена 
парткома, управляющего 
трестом). А. А. Атлу.ха-
нов внес свое предложе-
ние: избрать секретарем 
парткома управляющего 
трестом В. Е. Малюгина, 
оставив его при этом 
и в должности управляю-
щего. мотивируя пользой 
как для хозяйственной, 
тик и партийной работы. 
Был приведен «подоб-
ный» пример: на одном 
из предприятий города 
секретарь парткома явля-
ется одновременно, и пред-
седателем совета трудо-
вого коллектива. . 
Ю. А. ОРЛОВ: 

— Обе должности осво-
божденные. Секретарь яв-
ляется работником горко 
ма партии. и зарплату 

(Пз пятнадцати членов 
парткома, избранных на 
партсобрании, двое уво-
лились на треста, четве-
ро отсутствовали по раз-
личным причинам к 
ОБЪЯВЛЕН ПЕРЕРЫВ. 
Но. похоже, сделано это 
для того, чтобы люди в 
более свободной обстанов-
ке поспорили, поделились 
своим мн< кием — ш л о 
кто даже из парткабинета 
вышел спорили. После 
перерыва состав партко-
ма увеличился — с объ-
екта вернулся член парт-
кома В. Е. Малюгин. 

З А С Е Д А Н И Е продол 
' - 'жилось. Фактически 

все началось сначала. В 
Той же последовательно-
сти начали поступать 
предложения. И вновь 
путем голосования: «се-
кретаря избрать из соста-
ва парткома». 
Убедительными оказались 
доводы А. С. Карелина. 
.1. II. Токаревой. В А. 
Кунченко. поддержаиные 
большинством присутст-
вующих. в частности, все-
ми членами парткома, 
кроме А. А. Атлуханова. 
о том. что в составе парт 
кома достаточно авто 
ритетные люди, избран 
ные теми же коммуниста-
ми. которые будут при-
сугствовать на предстоя-
щем собрании. 
Л. П. ТОКАРЕВА: 
—Даже если допустить 
фактор «случайности но 
падання» в партком одно-
го... трех... даже полови 
ны нынешних его членов, 
то вторая половина — 
люди достойные! Не мог-
ли на собрании, избирая 
своих партийных, скажем 
так. вожаков, ошибиться 
все. Почему же сегодня 
мы решили расписаться 

инзаторские способности. 
Есть опыт комсомольской 
работы. 
В И. ТИ1ДЕНКО (КТП-
Ю): 
—Я плохо знаю Павла 
Павловича. единственно 
по работе иа строитель-
стве дома — МЖК. Кон-
фликт был мы тогда 
двоих из членов МЖК 
исключили, хотели и его. 
но оставили... 
(Действительно, была та 
кая * эпопея • замес ти-
теля секретари ко-
митета к о м с о м о 
ла. участника художест-
венной самодеятельности. 
П. II Янишевского и< 
I нтоди чес к 11 оснобож да. 111 
от работы то для прове-
дении какого-либо .меро-
приятия. то для участия н 
концерте. Результат... Ед-
ка ЛИ нуждается Все СКа 
тинное в комментарии. 
Неде тол ьство ру ководс I 
ка. товарищей по работе, 
строительству дома. А I 
дру гой стороны кто 
знает?! Может именно 
пот «отрицательный <• 

фактор — стремление к 
общественной работе 
в данном конкретном слу-
чае — прн выборах секре-
таря парткома — сыгра-
ет в его пользу...). 
Обстановка вновь накаля-
ется. В. Н Тищенко ирод 
лагает кандидатуру Н. В 
Серикова (КТП-7» А. А. 
А тлу ханов продолжает 
настаивать на выдвиже-
нии секретарем с одно-
временным пепо.тненн-
-м обязанностей и управ-
ляющего В. Е. Малюги-
на О нереальности та-
кого совместительства 
высказался сам В. Е. Ма-
люгин. 
Итак, три кандидата. 
ОБСУЖДЕНИЕ: 
А. С. КАРЕЛИН — са-

отстунать от своих прин-
ципов—изберете буду 
работать, стараться. не 
изберете... что ж. я вс-дь 
и не ожидал подобного 
оборота дела... 
ГОЛОСОВАНИЕ: 
.зал - 7 человек, «про-
тив* 1. «воздержа-
лись» % 
Секретарем парткома тре-
ста вместе» выбывшего 
Ю. А. Орлова избран мо-
лодой коммунист. води-
тель нз СУ-18. 
ПАВЕЛ ПАВЛОВИЧ 
ЯНИШЕВСКИИ. Партий 
ныв стаж — два года 
(согласно Уставу избран-
ному секретарем первич-
ной парторганизации, ка-
ковой и является органн 
зации треста, необходим 
партстаж не .менее года). 
1962 года рождения, же-
нат. трое детей, в тресте 
работает с 1985 года. 
Да. нелегко придется Но-
вому секретарю идет 
подготовка к выборам в 
.местные Советы наем-
ных депутатов. XX\ III 
съезду КПСС. Напряжен-
ная обстановка в целом 
в парторганизации треста, 
в визовых ее звеньях, о 
чем свидетельствует тот 
факт, что на этом Же 
парткоме нз рядов КПСС 
был исключен (по его 
просьбе) бывший член 
парткома, депутат окруж-
ного Совета народных Де 
путатов А. Я. Моту зов. 
Пожелаем же новому пар-
тийному секретарю стать 
поистине лидером! Вы 
держкп. настойчивости, 
умения понимать людей и 
и трудную минуту быть 
им опорой! 

Л. ТОКАРЕВА, 
член парткома, 

редактор газеты. 

ТОЧКА 
ЗРЕНИЯ 

Мило-
сердие 

Услышал по радио, что 
в Сургуте открыта спе-
циальная столовая для 
людей с- малым достат-
ком. Я не против мило 
сердив, но милосердия] 
для тех, кто его дей-
ствительно заслужива-
ет: имеющих большой 
трудовой стаж, саслуги 
пе|Х'Д коллективом, где 
трудился, перед наро 
дом. инвалидов. . Но 
пе рациональнее ли бы 
ло бы оказывать им 
конкре•ну ю матерналь-
нут помощь, з не 
крывак. при дефицит* • 
п р о д у к т о в (ТОЛОВ! • 
Столовые лги вылью; 1 

ся и •милосердие» д. •< 
тех. кто будет иметь 
дос тун к иродук там 
станут очередной • -о | 
мушкой и полем дел-! 
телмюстн для махина-
торов раЗНОГО роди I 
Чего скрывать 1 (1 | 
троля-то. у нас пас. •»-1 
щего нет ни в чем | 
II уж категорически .ч| 
против того, чтобы вы-
плачивались пенсион-
ные пособия тем. кто. бу-
ДУЧИ в полном здравии. | 
не наработал за свою ' 
жизнь — и это при 
советской-то власти — 
пенсионного стажа. Вы 
платы-то им пойдут «не 
с потолка», а из наших 
с вами различных от 
числений из зарплаты. 
А тут еще ЦК КПСС 
часть своего бюджета, 
точнее наших партвзно-
сов. направляет на пен-
сионные пособия. но 
не коммунистам целе-
направленно. тем. кто 
всю жизнь исполнял 
команду: коммунисты. 
вперед!, а всем вооб-
ще... Я - член ком-
мунистической партии, 
взносы плачу иа нуж-
ды зтоп партии. ее 
членов, а они направ-
ляются на благотворп-
толъство разного }юда 
вплоть до поддержа-
ния здоровья, духа и 
бодрости тунеядцев. 
«Здравствуйте, процве-
тайте и плодитесь, 
бездельничьи, ГеМ-
бовы вас прокормят, 
они всю жизнь вкалы-
вают — поделится».— 
так что ли понимать? 
У меня трудовой стаж 
36 лет. семья. Да я 
лучше этот "рубль» 
детям своим отдам. 
А вообще-то надо все 
эти •• милосердные * 
фонды милиции отдать, 
чтобы я и днем, и но-
чью ходил по городу 
спокойно, никого не 
опасаясь, чтобы не бес-
покоился за безопас-
ность и здоровье сво-
их детей. 

А. ГЕМБОВ. 
КТП-1, член КПСС. 



В УСЛОВИЯХ ВНУТРИХОЗЯЙСТВЕННОГО РАСЧЕТА 

Предстоят поиски своего пути 
СПОРТ 

НАШИ ИНТЕРВЬЮ 
Л-1 \ СОВМЕСТНОМ 
' ' сООрдШЫ ТРУДОВЫХ 

коллективов КТП I и *» 
»ЫЛО ври Н НТО цешеиие 

..и об'ЬсДИ НИИ ДаИНЫХ 
потоков к и днн коллек-
тив. 
Ири избрании ш»'1>льниьа 
• «">ы-днненш: | I потоки 
один нз кандидатов на 
П\ должное 1и. начальник 
КТ11-6 С. И Чшлннт-и 

• пил свою кандидатур-
с голосовании Що 
семейным обстмипмь-
ч и н чч РУКОВОДИТЕ-
ЛЕМ вновь организован 
ж,го потока И З Б Р А Н ЗА 
МЕСТПТЕЛЬ НАЧАЛЬ-
НИКА КТП I ЮРИИ 
ВЛАДИМИРОВИЧ ЛЫ-
КОВ. 
—Является лн обьеднне 
нне потоков необходн 
мостью н чем оно вызва-
но? такой вопрос был 
задай главному инженеру 
треста М К Ведернико-
ву: 

(объединение потоков 
не самоцель. а необхо 
днместь. вызванная сле-
дующими факторами, ра 
бога подразделений на 
выезде: создание потока, 
обеспечивающего весь тех 
нологнчеекпн цикл. не|.«е 
ход подразделений треста 
На новые М'Т'»ды чоз-ш-
• гвованнл 
Наши линейные н'»д, • 
деления за исключением 
первого и второго н о ю 
ков не готовы работать 
на дальних объектах г . 
к. I. работа па ЙЫвЗД! Т|В 

г изменения е- решй 
ма. что в спою < черед! 
вызывает необх одимое п. 
увеличении чнсленност и 
'потока. Службами треста 
подготовлен расчет чис-
ленности линейного пото-
ка для работы на от да 
ленных объектах I К» 

человек, нн сегод-
ня л КТП-1 87 чело-
век. Н КТП « « 5 чело-
век О какой работе мож 
но говорить, если эти по-
токи будут работать от 
дельно* Увеличить же 
численность потоков за 
счет дополнительного на-
бора людей - значит 
увеличить очередность на 
жилье, детские сады, не 
обходимы и дополнитель-
ные объемы СМР А за 
счет объединения обеспе-

чиваете и круглосуточная 
работа на объектах пото-
ка с соблюдением ввей 
технологии. Работа ты 
иродуктоироводс показа 
ла. что там. где занят на 
участке один коллектив, 
где единая рабочая сала 
и техника, гам работа бо-
лее ритмична, соблюдает 
сн технологическая -це-
почка •. обеспечивается 
фронт работ, а шачиг. « 
полной отдачей будет и»-
иолыюван зимний строи-
тельный сезон по уде 
щенпт строительство. и 
ато немаловажна! для оп-
латы груда людей ь ус-
ловиях аренды. 

"ьеДИНСИНе 
потоков д.нт вшможноегь 
избавиться от старой, 
часто требующей ремон-
та техники и оплаты аа 
нее — из 6 5 единиц вы-
свобождаегся ИЗ. И в ито-
ге чем меньше расхо-
ды тем больше среде те 
останется на материаль-
ное стимулирование ра-
ботников Потока. 

Михаил Кузьмич, как 
конкретно складывается 
годовой объем работ на 
1ЙНО год для данною по 
тока? 

Преде гонт построит ь 
158 километров трубопро-
водов произвести стро-
ительно монтажные ра 
боты на I 5 миллионов 
рублей Обеспечит;. ввод 
продуктопронода 117 
километров и апреле бу-
дущего года. II кило-
метр нефтепровода в 
четвертом квартале того 
же года 
Каким будет режим ра-
боты зависит от кол-
лектива, Ни рассмотре-
ние предлагаем свой ва-
риант: такие виды работ, 
как землнные. иотолочнан 
сварка — в три смены. 
Сейчас в КТП-9 создает-
ся звено по механизиро-
ванной разрубке трассы, 
которое будет выполнять 
разрубку трасс, проходя-
щих через большие лес-
ные массивы, оптималь-
ные варианты — за кол-
лективом. 

ОТ РЕДАКЦИИ К.ь 
иечио. необходимость о б ъ 
едннення неоспорима, и 

Внимание: 
КОНКУРС! 

Профком треста совместно с отделом охраны труда 
объявляет конкурс на разработку модели спецодеж-
ды (для всех сезонов) для линейных ИТР. 
СПЕЦОДЕЖДА Д О Л Ж Н А ВЫТЬ-
удобной, .красивой, прочной, пригодной к носке с 
любым видом обуви. недорогой в изготовлении, 
иметь отличительный знак принадлежности работни-
ка к тресту. 
ПОБЕДИТЕЛЯМ присуждаются премии: 
за ПЕРВОЕ место — 100 рублей, за ВТОРОЕ -
5 0 рублей. 
Заявки присылайте в отдел охраны труда Г. И. Се-
востьяновой до 25 декабря 1989 года 
ИТОГИ конкурса будут подведены 27 декабря 
1989 года. 

А. САЛИКОВ. 
председатель конкурсной комиссии. 

Объявления 
17 декабря в 10.00 
в помещении клуба им. 
50-летня ВЛКСМ состоит-
ся конференция коопера-
тива «Нефтяник-З». г по-
весткой Дня: 

— Отчет членов правле-
ния о работе за 1088 
1989 г. 

коллективы данных поп» 
ков зто понимают одна-
ко проблем н вопросов 
нрн этом не убавляется. 
Волнует их житье-бытье 
на грассе — маленькая 
столовая, не всегда добро-
качественные продукты, 
недостаточное количест-
во жилых вагончиков, 
простои, связанные с не-
ритмичной поставкой ма-
териалов па трассы Iправ-
да. ;десь потоки сами не 
используют свои правя в 
щм'дъивлеиип претензий 
сторонам. нарушившим 
договор о носгавье При 
арендных отношениях, на 
которые подразделении 
переходят с I январи 
1990 года а т)Н'СТ пере-
ходит на иторую модель 

хозяйственного расчета, 
придется поступиться до-
брыми отношениями: и в 
интересах личных -— за-
работная плата. и пред-
приятия эффективная 
работа). 
Многие замечания. вы-
ска -аниые рабочими на 
собрании, прямо касались 
администрации треста, ру-
ководства подразделений 
Думается, что критика не 
останется незамеченной, 
и меры будут приняты 
В настоящее время техно 
логический отдел разраба-
тывает положение о кри-
териях производственного 
брака по всем видам ра-
бот. по которому за еверх-
затраченное время будут 
производиться материаль-

ные нычеты с виновных. 
УПТК приобретены для 
потоков шлнфм.ишшин. 
Управление Ме*ами шЦНН 
пату чает вахтовую маши-
ну для вновь образованно-
го потока, решается вой-
рос о механиками в пото 
ке. А насчет дефицита 
внимания ь человеку, как 
индивидууму, се» стороны 
руководства. специали-
стов треста, о котором ра-
бочие говорили на собра-
нии. так за ним не надо 
ездить, приобретать за 
большие деньги каж-
дый из нас ничто так до-
рого не ценит, как вни-
мание - - просто надо 
быть человечнее друг к 
другу. 

И. БАТЯЕВА 

На снимке Ю. Ипполит, 
ва — победитель лыжных 
гонок среди мальчиков на 
открытии зимнего спор-
тивного сезона В. Черняв-
ский. 

ВЫНОСИМ НА ОБСУЖДЕНИЕ КОЛЛЕКТИВУ 

П О Л О Ж Е Н И Е 
О ВНЕДРЕНИИ В Н У Т Р И Х О З Я Й С Т В Е Н Н О Й А Р Е Н Д Ы В ТРЕСТЕ 
С А М О Т Л О Р Т Р У В О П Р О В О Д С Т Р О П НА 1990 ГОД 

—Выборы нового состава 
правления. 
— Распределение готовых 
гаражей. 

Оргкомитет 
Членам гаражно-строн-
тельного кооператива 
V Магистраль». имеющим 
гаражи с .V 120 по .V 158. 
срочно явиться с доку-
ментами в ГСК. 

Правление. 

I О Б Щ И Е П О Л О Ж Е Н И Я . 
Настоящее положение разработа-
но иа основании законодательства 
Союза ССР и союзных республик 
об аренде, утвержденною поста-
новлением Верховного Совета 
СССР от 2 3 ноября 1989 года 

Развитие внутрихозяйственной 
аренды на уроине структурных 
единиц и подразделений треста 
предусматривает более полную ре-
ализацию принципов полного хо 
зяйствснного расчета и самоуправ-
ления трудовых коллективов. 
Экономическая сущность ареиды 

передача арендодателем арендно-
му коллективу в срочное н воз-
мездное хозяйственное пользова-
ние на договорной основе фондов 
и оборотных средств для выпол-
нения работ, оказания услуг и 
других работ, определяемых ус-
ловиями договора арендного под-
ряда. Арендодателем от лица го-
сударства выступает трест. 
Переход структурных подразделе-
нии на работу в условиях аренды 
осуществляется по инициативе их 
трудовых коллективов решением 
общего собрания (конференции) и 
оформляется договором с трестом. 
11. Д О Г О В О Р Н Ы Е ОТНОШЕ НИЯ 
В УСЛОВИЯХ А Р Е Н Д Н О Г О 
ПОДРЯДА 
Основным документом, регламен-
тирующим экономические и право-
вые отношения арендодателя с 
арендным коллективом, является 
договор арендного подряда (с ука-
занием срока действия). 
К договору арендного подряда 
прилагаются: программа работ, 
перечень арендуемого имущества 
с его стоимостью, расчет форми-
рования дохода и ЕФОТ, смета 
расходовании ЕФОТ. обеспечения 
основными материалами и ресур-
сами. 
Арендный коллектив вриннмает на 
себя обязательства выполнить про-
грамму работ, определенную на 
год, поддерживать арендованное 
имущество в исправном состоянии, 
вносить арендную плату в уста 
новленные сроки и возвратить его 
после прекращения договора в ис-
правном состоянии. Договор мо-
жет быть изменен или расторгнут 
по обоюдному согласию сторон на 
основании решейня СТК. 
В договоре арендного подряда 
фиксируется с разбивкой по меся-
цам А Р Е Н Д Н А Я ПЛАТА В А Б 
СОЛЮТНОИ СУММЕ Размер 
арендной платы устанавливается 
расчетным путем от хозрасчетного 
дохода арендатора. Кроме аренд 
ной платы арендный коллектив пе 
речнеляет в централизованном по-
рядке плату за производственные 

фонды, трудовые ресурсы, отчис-

ления от дохода в госбюджет или 
местный. * 
III. П Л А Н И Р О В А Н И Е И 
ОЦЕНКА ДЕЯТЕЛЬНОСТИ 
О Р Г А Н И З А Ц И Я УЧЕТА 
Подразделения, потоки, переведен-
ные на арендный подряд, в хо-
зяйственной деятельности руковод 
ствуются программой госзаказа иа 
основе контрольных цифр, а также 
прямых заказов (хоздоговоров) 
производства продукции, услуг. 
В договоре организаций — арен-
додателем (трестом) устанавлива 
ютея арендному коллективу эко-
номические нормативы: валовая 
выручка, в том числе объем СМР, 
степень доходности и темп роста к 
соответствующему периоду прош-
лого года, арендная плата н про 
цент отчисления в бюджет за про-
изводственные фонды. трудовые 
ресурсы. 

Плановая величина дохода 
арендного коллектива предусмат-
ривается как сумма доходов от 
всех видов деятельности (СМР. реа 
лнзацнн на сторону излишних ма-
териалов, техника, продукция под-
собных хозяйств, платные услуги 
населению, выпуск товаров на-
родного потребления). 
Планирование и учет деятельно-
сти арендных коллективов в струк-
туре треста ведутся на основании 
данных бухгалтерского учета в ли-
цевых счетах доходов и расходов, 
отражающих все плановые и фак-
тические показатели работ с на-
растающим итогом по месяцам, 
кварталам с начала года. 
В качестве основных документов 
о взаиморасчетах является норма-
тивно - чековая система. Основой 
использования нормативно-чековой 
системы является применение пла-
ново расчетных цен. 
Единый фонд оплаты труда аренд-
ного коллектива формируется как 
остаток после всех отчислений, 
установленных расчетом, который 
расходуется по смете. 
IV. ОПЛАТА ТРУДА И 
СТИМУЛИРОВАНИЕ 
РАБОТНИКОВ 
Арендный коллектив самостоя-
тельно решает вопросы, связан-
ные с расстановкой кадров, выбо-
ром форм и методов организации 
труда, его оплаты, режима труда 
и отдыха. Источником оплаты тру-
да и стимулирования является 
ЕФОТ. формирующийся с учетом 
требований «Типового положения 
об образовании ЕФОТ». 
Средства ЕФОТ расходуются в 
соответствии со сметой. утверж 
денной совместным решением ад-
министрации, СТК н профкома 
этого коллектива. 
Распределение ЕФОТ осуществля-
ется арендным коллективом само-
стоятельно, при этом ежемесячные 

выплаты производятся по двум 
статьям сметы: первая — ГА-
Р А Н Т И Р О В А Н Н Ы Е В Ы П Л А Т Ы , 
которые могут выражаться в та-
рифной ставке, сдельном ларабот-
ке или установленном окладе; 
вторая статья - В Ы П Л А Т Ы 
И З ПООЩРИТЕЛЬНОГО ФОНДА 
за определенные показатели в ра 
боте по желанию коллектива че-
рез КТУ (КВТ) (разрабатывается 
положение с указанием показате-
лей и размер). 
Средства на оплату труда работ 
инков аппарата треста. управле-
ния арендодателя формируются за 
счет арендных платежей, поступаю 
щих на лицевой счет от арендных 
коллективов, и расходуются во 
следующей системе: 
согласно утвержденной смете лат 
рат формируется валовая выручка, 
затем минусуются все затраты по 
АХИ, разница образует Е ф О Т ап 
парата треста, который также 
распределяется ио смете на все 
выплаты. Поощрительный фонд 
выплачивается также за конкрет-
ные показатели хозяйственной дея 
тельностн треста (разрабатывает-
ся положение). 

При расходовании ЕФОТ осу-
ществляется ежеквартальный кон-
троль за соблюдением соотноше-
ния между темпами прироста до 
хода и темпами прироста выплат 
нз ЕФОТ. Кроме того. в случае 
превышения прироста абсолютной 
величины выплаченной заработной 
платы за истекший период (квар 
тал, полугодие, девять месяцев, 
год) более ста трех процентов 
арендатор дополнительно к аренд-
ной плате перечисляет часть ЕФОТ 
в бюджет согласно постановлению 
о налогообложении на 1990 год. 
Арендный коллектив может также 
использовать методические реко-
мендации по оплате и стимулиро-
ванию труда рабочих и ИТР, пред-
лагаемых в 1989 году. 
V. ЭКОНОМИЧЕСКАЯ И 
М А Т Е Р И А Л Ь Н А Я 
ОТВ ЕТСТВ Е И И ОСТЬ 
СТОРОН 

В целях обеспечения гарантий для 
каждой из сторон ио договорам 
арендного подряда н прямым до-
говорам между УПТК. СУ-18. 
УМ-19, КТП-7. 9 . за нарушение 
договорных обязательств своевре 
менной оплаты счетов и т. д. к 
виновным сторонам применяются 
меры экономической ответственно 
ств в виде хозрасчетных санкций, 
а также возмещения ущерба. 
Размеры штрафных санкций уста-
навливаются дополнительными со-
глашениями или же в договоре под-
ряда 
При этом арендная плата арендода-
телю отчисляется независимо от 
результатов хозяйственной дея-
тельности арендатора. 

А. БОГОСЛАВСКИП 
начальник отдела 
экономики треста. 
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ТРАССЫ 
ОРГАН ПАРТКОМА, АДМИНИСТРАЦИИ, ПРОФКОМА, КОМИТЕТА КОМСОМОЛА 

ТРЕСТА САМОТЛОРТРУБОПРОВОДСТРОЙ 

НА В С ТРЕ Ч У 1! N ПОРАМ 
В общественном центре поселка Савкнио состоялось 
совместное собрание работников УПТК, СУ 18 и 
жителей поселка по выдвижению кявдидатов в де 
путаты поселкового, городского и районного Советов 
народных депутатов. 
Единогласно были избраны в районный Совет 
начальник УПТК А. Н. ЗВЕРОК, в городской 
М. К. ВЕДЕРНИКОВ, в поселковый-заведующая 
жилпоселкоч И. В ПАШКОВА, старший диспет 
чер УПТК — Е. И. ИСАЧЕНКО, стропальщик А. К 
ЛЕВОШКО. к л а д о в щ и к - С Н КУЗНЕЦОВА, за 
ведующая детским садом И. Л. ЮРЫГИНА. 

А. ГОРОБЧУК. 
нешт. корр. 

К О Л Л Е К Т И В КТП-4 
работает на Тюмен-

ском месторождении, 
здесь же расположена и 
база потока — уютные, 
теплые жилые вагончики, 
люди не стеснены, внутри 
— чисто, уютно. Здесь 
же. на территории, столо-
вая. Само по себе поме-
щение се вместительное, 
есть подсобка для хране-
ния продуктов, есть и 
продукты. Но они хра-
нятся. где и как придет, 
ся. не говоря уж о соблю-
дении «товарного сосед-
ства»: масло — рядом с 
резиновыми сапогами, 
кости, отделенные от мя-
са. в ванночке — рядом 
веник и совок дли мусо-
ра. на полу открытая бан-
ка кабачковой икры. В 
холодильнике — остатки 
фарша, мясо, томатная 
паста, бумага — все хао-

Точка зрения 
1 

У О Ч У ВЫСКАЗАТЬ 
Л ЛИЧНОЕ МНЕНИЕ 
по поводу статьи члена 
парткома Л. Токаревой 
в N° 48 газеты 
«Огни трассы» «Избрать 
из состава парткома». 
1. Вопрос о выводе нз 
состава парткома Ю. А. 
Орлова — секретаря парт-
кома — был. считаю, ре-
шен с нарушением Уста-
ва КПСС. Во-первых, без 
отчета секретаря о про-
деланной работе перед 
всеми коммунистами, без 
ее оценки. Во-вторых, го-
лосование на парткоме 
проходило открытое, что 
противоречит пункту 125 
Устава. 

2. В той части статьи,где 
говорится о выдвижении 
кандидатов на должность 
секретаря парткома, мои 
мысли и слова переданы 
автором в искаженной 
форме — о кандидатуре 
В. Е. Малюгина я сказал 
следующее: «Я выдвинул 
бы его кандидатуру на 
секретаря парткома, если 
бы выборы секретаря про-
ходили на общем партий-
ном собрании треста на 
конкурсной основе». Дове-
дя при этом свою точку 
зрении до всех коммуни-
стов. Но на заседании 
парткома эту кандидатуру 
не выдвигал. 

3. Что касается прошед-
ших выборов нового сек-
ретаря. Голосование по 
кандидатуре П. П. Яии-
шевского проходило триж-
ды. О первом в статье 

тично. на всем печать не-
ряшливости. При виде 
всего этого, естественно, 
возникает вопрос — чем 
же здесь кормят рабочего? 

Но меню на сегодя и на 
предыдущие дин не 
оказалось, также как и 
контрольного журнала. По 
словам работницы кухни 
— все находится в кабине-
те директора столовой, ко-
торой. к сожалению. в 
данный момент здесь не 
было. 

вообще не упоминается — 
первое было признано не-
действительным. так как в 
нем принял участие не 
выведенный из состава 
парткома Ю. А. Орлов. 
Результаты же голосова-
ния этого были: «ЗА»—5. 
* воздержались* — 5. 
Вторым голосованием кан-
дидатура П. П. Янншев-
ского не прошла, так как-
ой не набрал большинство 
голосов. В этом случае не-
обходимо было выдвигать 
новую кандидатуру, одна-
ко. члены партийного ко-
митета А. С. Карелин н 
Л. П .Токарева настаива-
ли на переголосовании уже 
третьем по счету. Видимо, 
надеясь, что после пере-
рыва кто-то возможно из-
менит мнение и отдаст 
свой голос за кандидата. 
*1то и произошло — «за» 
— 7. «против» — 1. «воз-
держались» — 2. 
4. С той частью статьи,где 
говорится: » Убедительным и 
оказались доводы А. С. 
Карелина. Л. П. Токаре-
вой, В. А. Купченко, под-
держанные большинством 
присутствующих, в част-
ности. всеми членами 
парткома, кроме А. А. Ат-
лу ханова, о том. что в 
составе парткома — до-
статочно авторитетные 
люди...» и т. д.. я не 
согласен, потому, что с 
уважением отношусь ко 
всем членам парткома. Я 
как член парткома счи-
таю выборы недействи-
тельными. 

А. АТЛУХАИОВ. 
член парткома. 

К сожалению, не было и 
посети телеЛ в этот пред. 
обеденный час. иначе пер. 
вая жалоба с нх стороны 

была бы на черствый хлеб. 

Завозится он нз города 
один раз в неделю н за-
сыхает до такой степени, 
что хоть гвозди им зако-
лачивай. что и было тут 
же продемонстрировано. И 
таких -18 буханок насчи-
тали. Разработан и рецепт 
употребления его в пищу 
— хлеб замачивают и дер-

жат на пару, затем, раз-
мягченный. подают на 
стол. , 
В то время, как *сосед-
ннй» первый поток, обос-

новавшийся на Ново-Моло-
дежном месторождении, 
что находится намного 
дальше от Белозеркн. чем 
КТП-4. заботами бригади-
ра П. П. Шестака. заво-
зит ароматный, еще теп-
лый хлеб для себя нз пе-
карни жнлгородка два рала 

в неделю. Пример, достой, 
ный подражания. 
В наведении же санитар-
ного порядка в столовой 
потока КТП-4 должны 

проявить инициативу рабо-
чие контролеры потока и 
отдел быта СУ-18. 

Р ГАЛОЧКИНА. 
зам. председателя 
профкома треста, 

В. ЛИФШИЦ. 
председатель комитета 

народного контроля 
а треста. 

Атлуханоя. никто не про-
голосовал «против» — 
люди воздержались. не 
успев, скажем так. при-
нять четкого решения. 
Возможно, мы поспешили 
голосовать — надо было 
прежде хорошенько все 
взвесить, поспорить, а уж 
потом. Возможность та-
кая все нее представилась: 
и спорили, и доказывали 
ДРУГ другу, результатом 
этого спора-дискуссии и 
стали третьи выборы, 
где нерсшнвшихся выска-
заться четко— воздержав, 
шихся—оказалось всего 
двое. 

Вы, товарищ Атлу ханов, 
обвиняете автора статьи в 
необъективности по пово-
ду- Вашего отношения к 
членам парткома. Прочи-
тав Ваше письмо, проана-
лизировав Вашу позицию 
по вопросам выбора сек-
ретаря. я пришел к выво-
ду. что высказывание ав-
тора. каковым Вы его ис-
толковали. как раз и от-
ражает суть создавшейся 
ситуации и Ваше отноше-
ние — недоверие партко-
му... 

Неприятно, что обе наши 
статьи эти появились в 
газете, считаю. что они 
ие делают парткому чести-
Все вопросы можно ре-
шить внутри, а что каса-
ется выборов, то решение 
принято большинством. 
Против голосовал одни 
человек — А. А. Атлу ха-
нов. 

А. КАРЕЛИН, 
заместитель секретаря 

парткома. 

Новое 
Положение 

Президиум ВЦСПС и Гос-
комитет СССР по надзо-
ру за безопасным ведени-
ем работ в промышленно-
сти н атомной энергетике 
утвердил повое «Положе-
ние о расследовании и 
учете несчастных случаев 
на производстве», которое 
вступает в силу с I янва-
ря 1990 года. 
Признано утратившим си-
лу постановление Прези-
диума ВЦСПС от 13 авгу-
ста 1982 года Л" II в. 
При возникновении вопро-
сов за разъяснением обра-
щаться в отдел охраны 
труда треста, где можно 
получить подробную кон-
сультацию по данному 
вопросу. 

В. ГОРЧАКОВ, 
начальник отдела ТБ. 

Социальная 
программа 
в действии 

Жнлнщяо - строительный 
кооператив <• Самотлор» 
по строительству жилого 
стапятндесятиквартирного 

дома в городе Мариуполе 
организован, на собраниях 
избраны правление и ре-
визионная комиссия. Оп-
ределен срок оформлении 
личных дел членов коопе-
ратива и оформления не-
обходимых документов — 
дскаорь 19Ь9 год. Оп1>е-
делен срок начала его 
строительства — второй 
квартал 1990 года, для 
этого есть реальная воз-
можность — отведен зе-
мельный участок, готова 
в полном объеме проект-
но-сметная доку ментацн я, 
дом «привязан» к мест-
ности. Но для успешного 
строительства дома необ-
ходимо, чтобы руководст-
во треста обратило более 
серьезное внимание, и ока-
зало практическую по-
мощь в приобретении ос-
новных материалов, обо 
рудовании, для этого сей-
час необходимо приказом 
определить генерального 
строителя, ведь по предва-
рительным наметкам — 
это КТП-14 (начальник-

потока В. А. Тахтамыш), но 
по настоящее время стро 
нтелн, как говорится, не 
озадачены данным вопро-
сом. А службам треста 
необходимо разработать 
оргтехмероприятия, на-
правленные на строитель-
ство дома. разработать 
графики строительства 
объекта, поставки матери-
алов, оборудования и от-
ветственных за нх испол-
нение. 

В. ТУРОВ, 
заместитель председателя 

кооператива. 

«Избрать из состава парткома...» 
-ДВА 'ВЗГЛЯДА НА ФАКТ-

Получив это письмо 
от товарища Атлу_ 
ханова А. А., редакция 
обратилась с просьбой 
выступить в газете к 
заместителю секретаря 
парткома по идеологии 
А. С. Карелину, судя н 
по пнсьму, н по пуб-
ликации в прошлом 
номере, имеющему 
иное мнение по поводу 
прошедших выборов. 
Давайте познакомимся 
и с его точкой зрения. 

Точка зрения 

С ЧИТАЮ НЕОБХО-
^ ДИМЫМ высказать 

свою точку зрения. Читал 
и статью в газете Л. II. 
Токаревой—там отражено 
все объективно, ознако-
мился и с письмом члена 
парткома А. А. Атлухаио-
ва. где выражено серьез-
ное обвинение в адрес 
партийного комитета тре-
ста по поводу нарушения 
Устава КПСС. Что каса-
ется первого вопроса —от. 
чета секретаря парткома, 
а также правила голосова-
ния... Автор ссылается на 
статью Устава 26. При 
внимательном ее прочте-
нии становится ясно, что 
эта статья касается вывода 
из состава парткома члена 
КПСС, уронившего честь и 
достоинство коммуниста. 
Более полный и четкий 
ответ и разъяснение дает 
по этому вопросу справоч-
ник «Организационно - ус-
тавные вопросы КПСС», 
издание восьмое, стр. 139. 
Цитирую: «В небольших 

парторганизациях, не име-
ющих партбюро, на пар-
тийном собрании следует 

заслушать отчет секретаря, 
который переходит рабо-
тать в другую организа-
цию... В партийной орга-
низации. где есть бюро 
или партком, с выбытием 
секретаря деятельность 
коллегиального органа не 
прекращается. В этих 
случаях члены партийного 
бюро или парткома на сво-
ем заседании в обычном 
порядке ОТКРЫТЫМ го-
лосованием избирают но-
вого секретаря». Таким 
образом, в этом вопросе 
не было никакого наруше-
ния Устава. Другое дело, 
что паотнйный комитет 
вправе заслушать любого 
члена парткома в том 
числе и секретаря о ходе 
выполнения возложенных 
на него обязанностей. Но 
на парткоме нн от кого 
не поступило предложе-
ния заслушать секретаря 
парткома. Правильно от-
метил А. А. Атлу ханов, 
что первое голосование 
было недействительным, 
что же касается второго и 

третьего, то... предложение 
продолжить обсуждение 
после перерыва, с учетом 
того, что в работе парт-
кома принял участие еще 
один член парткома, бы-
ло поддержано всеми. 
Действительно, вся про-
цедура началась с начала.и 
вновь в числе других на-
зывается фамилия И. П. 
Янишевского, вот здесь 
хочу заострить внимание 
на том, что в ходе «вто-
рого» голосования, на ко-
торое ссылается тов. А. А. 

РЕЙД: ЗА ЗДОРОВЫЙ БЫТ 

«Хоть гвозди заколачивай...» 



С ГОРОДСКОЙ ОТЧЕТНО-ВЫБОРНОЙ 
КОМ С ОМ О А Ь С КО И КОНФЕРЕНЦИИ 

ВЫРАБОТАТЬ СВОЮ 
ЛИНИЮ 
9 декабря во Дворце культуры «Ок-
тябрь» прошла XXXIII городская отчет 

но выборная комсомольская конференция. 
Хочу поделиться о ней своими впечатле-
ниями. 
Начнем с того, что на конференции пер 
вый секретарь горкома ВЛКСМ отка 
зале я от традиционного отчета. 
Перед началом к о н ф е р е н ц и я 
каждый делегат получил письменную 
информацию о выполнении предложе 
ний и критических замечаний, высказан 
ных а адрес горкома делегатами на 

XXXII отчетно выборной конференции, на 
пленумах, активах н бюро горкома, бла 
годаря которой каждый мог проаналнзн 
ровать работу горкома комсомола за 
отчетный период. Основной разговор 
пошел о том, как комсомольцам н м а ю 
дежн города работать дальше. Высказы 
вались все. кто хотел. Но конкретных 
решений и предложений в президиум 
почти не поступило. Все поднятые вопро-
сы были настолько расплывчатыми, что 
зал про них быстро забывал. Сделав 
анализ хода конференции, можно прий 
ти к выводу, что проведена она в ос-
новном ради выборов. П Е Р В Ы М СЕК 
Р Е Т А Р Е М был избран ОЛЕГ ТЕЛЕК 
НЕВ. ВТОРЫМ у—ПАВЕЛ ДУТИКОВ. 
С Е К Р Е Т А Р Е М ПО Р А Б О Т Е С О СТУ 
ДЕНЧЕСКОИ И УЧАЩ ЕЙС Я МОЛО 
Д Е Ж Ь Ю - ТАТЬЯНА Б А Ч И Н И Н А 
Избраны члены городского комитета 
ВЛКСМ; городской контрольно ревн.ш 
о иной комиссии; делегаты на окружную 
XXXII и областную XXII отчетно выбор 
ные конференции; кандидаты в делега-
ты на XXI съезд ВЛКСМ и органнзацн 
онный съезд Российского комсомола. 
Выдвижение кандидатов в депутаты 
местных Советов было перенесено на де 
кабрьский пленум горкома ВЛКСМ. 

Состоялось обсуждение проекта про 
граммы городской комсомольской орга 
ннзацнн (опубликован в газете «Ленин 
ское знамя» за 9 декабря 1989 года). 

«Цель Нижневартовского комсомола. — 
говорится в проекте, — способствовать 
решению политических н социальных 
ирьблем. развитию и более полному 
удовлетворению общественно значимы <с 
интересов и потребностей комсомольцев, 
молодежи города и района в сферах тру-
да , 'образования . культуры и быта». 
Членами горкома были разработаны ос 
иовные задачи нашей органжаацнн в 
области политики, экономика, социальной 
сферы, духовной н внутрисоюзной дев 
тельности. Программа, надо ярямо ска 
зать. «сырая», это и мнение болышмет 
ва делегатов конференции. Такое овцг 
щенке, что ее разрабатывали наспех 
Считаю, что она требует тщательной до 
работки. 

Хочется отметить неплохую органнза 
цню конференции—нетрадиционный под-
ход. Здесь, например, детское произвол 
ственное объединение, образованное прн 
ДМО. предложило на продажу изделия, 
изготовленные школьниками — члена 
мн этого объединения. Любой мог подой-
ти н приобрести понравившееся ему. 
Работал книжный киоск. Что осо-
бенно бросалось в глаза — не было 
ажиотажа, толкучек. Все успевали в 
перерывах перекусить „ буфетах, приоб-
рести заинтересовавшую книгу, пригля-
нувшуюся вещь. В кафе «Юность» на 
всех участников конференции был зака 
зан обед. Там же был показан 
I монтированный членами ДМО. видео-
клип о работе самого объединения, по-
хоже он всем понравился. Желающие 
отдохнуть могли потанцевать. 

Действительно, от организации зависит 
очень многое, конечно, не все было глад-
ко. например, систему голосовавия хоте-
лось бы изменить, но как все уже мог 
ли убедиться, с этим не все ладно и в 
Солее высоких сферах... 

У конференции были конкретные зада 
чи. которые, пусть не до конца, но ре-
шены. 

И сегодня мы, рядовые комсомольцы, 
еще раз проанализировав результаты, 
должны, выбрав основное. разработав 
свою линию, с новым настроением взя-
ться за дело. А дел у вас, молодежи, 
вполне достаточно. 

О. КАМЕНЕЦКАЯ. 
делегат конференции, секретарь 

комитета комсомола треста. 

ПО СЛЕДАМ НАШИХ ВЫСТУПЛЕНИЙ 

« Играем... в карты » 
Начну несколько изда-
лека. Полным ходом 
идут отделочные рабо-
ты на сдаточном объ-
екте — шестнадцати -
квартирном доме в по-
селке Савкнно. В одном 
подъезде осталось лишь 
настелить линолеум и 
навести порядок. в 
другом — тот же лино-
леум. обои и окраска 
панелей. 
— Сдадите в срок? — 
спрашиваю отделочниц. 
— Надеемся, — отвеча-
ют. — небольшая вот 
заминка — шпаклевка 
кончилась... Обещали... 
А в это время, снизу 
слышится голос: 
—Девчата, шпаклевку 
выгружвтъ!.. 
Работы идут полным 
ходом, чем же вызван 
тревожный сигнал в 
редакцию — помните, 
в предыдущем номере 
газеты «Острый сиг-

нал» под заголовком 
«Играем... в карты»? 
Собственно, заголовок 
мог быть, скажем. 
«ПРОСТАИВ.А Е М * . . 
Вопрос как раз в 
том: почему? 
- П р и е з ж а й т е , увидн 
те! — сказала одна н-з 
работниц потока, побы-
вав в редакции. 
Дом сдаточный, сигнал 
тревожный — время 
не ждет, решили в ре-

дакции, вернее, единст-
венный. находнвшйся „ 
это время в редакции, 
работник: нужно сроч-
но... Выехать срочно не 
представилось возмож-
ным — проблема с 
транспортом . да и в 
редакции, типографии 
графики, сроки... Сле-
дующий номер лишь 
через неделю. И. по-
размыслив. вспомнив, 
что простои, как пра-
вило, бывают из-за за-
держки с поставкой 
стройматериалов, он на 
свой страх и риск дает 
«Острый сигнал», да по-
острее. чтобы обратили 
внимание. 
Внимание-то обратили, 
но. как выяснилось: 
«Стройматериалов там. 
на три таких дома за-
везено». — сообщили 
начальник потока А. В. 

Ерем>ш и заместитель 
управляющего Ю. В. 
Гальперин. 
Подвела логика жур-
налиста. оказав и отде-
лочницам «медвежью 
услугу» — неприятно-
сти с выяснениями: кто 
был в редакции да за-
чем? 
Редакция приносит из-
винение снабженцам и 
поставщикам стройма-
терналов за незаслу-
женное обвинение. а 
также 3. П. Огудали-

ной, которой, в случае 
реакции на этот мате-
риал соответствующих 
служб и принятии мер. 
будущие жильцы —все 
шестнадцать семей — 
от души скажут: БОЛЬ-
ШОЕ СПАСИБО! 
Так в чем все же дело? 
Причина, тормозившая 
работу отделочниц, за-
ключалась, как оказа-
лось, в отоплении. И 
опять незадача. дом 
обогревается — сис-
тема отопления под-
ключена. Одиако, при-
ехав утром иа работу, 
строители, как пра-
вило, находят в 
бытовке, расположен-
ной на вторам этаже, 
оставленную с вечера 
воду. покрывшейся 
льдом. И пока поме-
щение ие нагреется 
специально приспособ-
ленными здесь «пушка-
ми» начинать основные 
работы практически не-
возможно... 

Но. если строители на-
шли все же выход нз 
«положения», хотя он 
нх н ие вполне устра-
ивает. то вызывает бес-
покойство теперь дру-
гое — как же будет 
чувствовать себя в соз 
даваемом им «тепловом 

режиме» будущие жиль-
цы .ведь «обогреватели» 
строители увезут с со-
бой на очередной объ-
ект?! 

Л. ПАВЛОВА 

ВЫНОСИМ НА ОБСУЖДЕНИЕ 

ПРОЕКТ ПОЛОЖЕНИЯ 
О СИСТЕМЕ ВЗАИМООТНОШЕНИИ И ВЗАИМОР АСЧЕ Т ОВ МЕЖДУ КТП И 
УМ 19 В УСЛОВИЯХ ХОЗРАСЧЕТА И САМОФИНАНСИРОВАНИЯ ПОСЛЕ 
З А К Л Ю Ч Е Н И Я ДОГОВОРОВ О Б А Р Е Н Д Н О М ПОДРЯДЕ ВНУТРИ ТРЕСТА 

Анализ ваанмоот ноше-
нии и иыллюрасчеюв ме-
жду технологическими но 
томами и >М 19 за пери-
од последних двух лет 
показал сложность этих 
расчетов, возможность 
ошноок н злоупотребле-
нии. Недовольство боль-
шинства механизаторов 
потоков организацией ре-
монта и обслуживания 
строительной техники в 
>.\1-1У. выраженное на 
конференциях трудящих-
ся потоков, подтвердило 
необходцдюсть усовершен-
ствования взаиморасчетов 
и взаимоотношении. 

На основании изложен-
ного КНК треста предла-
гается на всеобщее обсуж-
дение коллектива треста 
следующая система взаи-
моотношений и взаиморас-
четов между комплексно-
т ехнол от н чес к н м н потока-
ми. имрнуемыми далее 
«клиентом», и УМ-19, 
и минуемым * базой прока-
та», в у словиях арендного 
подряда и экономической 
системы второй формы 
хозрасчета. Вторая форма 
хозрасчета требует наи-
большей простоты прн 
взаиморасчетах. 

Основные фонды в час-
ти строительной техники 
передаются на баланс УМ-
19 (экскаваторы, бульдо-
зеры. трубоукладчики, са-
моходные электро-и сев-
рочиые агрегаты и дру-
гие) и управление стано-
вится «базой проката». 

Технологические потоки 
(клиенты) на основе гос-
заказа получают в УМ-19 
строительную технику на-
прокат с неоговоренным 

сроком использовании (или 
оговоренными сроками об-
служивания и ремонтов) с 
почасовой календарной 
оплатой. 

Венду предполагаемой 
недостаточности «госзака-
зе» из-за уменьшения 
объемов строительства, 
УМч19 может оеущест 
влить работы но догово-
рам с посторонними кли-
ентами на тех же основа-
ниях с почасовой утверж-
денной оплатой. 

Стоимость проката по 
каждому виду техники ут-
верждается один раз в 
год на Совете коллектива 
треста. Все условия полу-
чения. возврата оговари-
ваются сторонами в дого-
воре на арендные отно-
шения между потоками, 
трестом и УМ-19. 

Кроме оплаты за поча-
совой календарный прокат 
договаривающиеся сто-
роны берут на себя обя-
зательства оплаты убыт-
ков, нанесенных друг дру-
гу из-за несоблюдения 
условий договора (Штраф-
ные санкции) — несвое-
временное предоставление 
техники в работу или на-
оборот, на обслуживание, 
поломка из-за небрежно»! 
или неправильной эксплу-
атации и т. п. 

Регистрацию времени 
начала и окончания про-
ката предлагается произ-
водить по записи диспет-
чера УМ-19 о доставке в 
управление или вые;»де с 
террнтор>ш в поток. Прн 
этом количество моточа-
сов принимается — 5 ча-
сов а сутки прн односмен-
ной работе потока, и 10 
при двухсменной, а в зим-

нее время при темпера-
туре ниже 15°С 12 ча-
сов независимо от смен-
ности. В оплату ме входят 
затраты на горючее и 
зарплата механизатора. 
Эти расходы несет кли-
ент. Расходы на перевоз-
ку техники несет та 
служба, которая виновиа а 
необходимости перевозки: 
при заказе — нз УМ-19 
вывозит поток, перебази-
ровки за счет потока. а 
вывоз на запланированные 
ремонты и обслуживание! 
за счет УМ-19. 1 

В случае возникновения 
условий для штрафных 
санкций перевозка произ-
водится за счет подразде-
ления, которое оплачива-
ет эти санкции. 

Для сохранения соци-
альной справедливости 
стоимость оплаты за про-
кат техники определяет 
УМ-19 нз расчета факти-
ческой стоимости обслу-
живания и ремонта за по-
следние 2 года с последу-
ющим утверждением на 
СТК потока и треста. 

Следовательно, все виды 
ремонтов и обслуживания 
проводятся УМ-19 без до-
полнительной оплаты со 
стороны потоков, т. к. ус-
редненная стоимость этих 
работ включена в стои-
мость проката. 

Уважаемые коллеги, 
просим Вас все замечания, 
предложения, возражения 
сообщить в редакцию га-
зеты до 2 5 декабря 1989 
года, чтобы после учета 
ваших пожеланий отре-
дактировать положение и 
предложить его на утвер-
ждение Совету коллекти-
ва треста. 

В коллективный договор 

•С УЧЕТОМ ВАШЕГО МНЕНИЯ 
В проекте Закона СССР 
«Об отпусках» предусмат-
риваются дополнительные 
льготы в системе социаль-
ных отпусков — это пре-
доставление дополшпель-
ных отпусков от двух не-
дель до двух месяцев без 
содержании — женщинам, 
воспитывающим детей в 
возрасте до четырнадцати 
лет. участникам Великой 
Отечественной войны н 
другим категориям работ-
ников. Остальные могут 
получить до семи дней до-
полнительного отпуска без 
содержания и последую 
щей отработки. 
Проект закона преду-
сматривает введение его 
в действие, начиная с 
1991 года поэтапно до 
1995 года. Профсоюзный 
комитет треста, исходя нз 
данного проекта Закона, 
стремясь избежать с окра- ' 
щения людей в связи с 
уменьшением объема стро-
нтельно-монтажных работ, 
выносит на обсуждение 
коллективу следующее 
предложение. 

Женщинам, работающим в 
тресте и воспитывающим 
детей до четырнадцати 
лет. по нх желанию с 
учетом производственной 
возможности предостав-
лять два дня в месяц без 
оплаты. В целом по тре-
сту таких работниц око-
ло трехсот. 
Что нам дает такая льго-
та? Высвобоисдается 
условно за счет этих двух 
дней о к а ю 27 человек в 
год, при этом экономия 
по фонду заработной 
платы, с учетом среднего-
довой зарплаты каждого 
нз них минимум 6 тысяч 
рублей, составляет 162 
тысячи рублей. 
Кроме этого, также пред-
лагается в летний период 
времени по возможности и 
с учетом производства ра-
бот предоставлять отпуска 
без содержания в преде 
лах. предусматриваемых 
законодательством, до се-
ми календарных дней — 
всем желающим. Что это 
дает, условное высвобож-
дение численности рабо-

чих, если предположить, 
что таковых будет о к а ю 
тысячи человек, составит 
26 человек в год, эконо-
мия по фонду заработной 
нлаты при этом составит 
189 тысяч рублей. 

Таким образом, даже пред-
варительные расчеты обе-

щают хорошие .результаты 
а именно в общей сложно-

сти. применяя данные льго-
ты в предоставлении до-
полнительных отпусков, 
условно высвобождаются 
53 человека в год. и соз-
дают дополнительную эко-
номию заработной платы 
— 351 тысячу рублей. 
Все это позволит нам со-
хранить коллектив той же 
численности на 1991 год. 
когда по предварительным 
расчетам ожидается уве-
личение программы. 
С учетом мнения коллек-
тива треста предложения 
будут внесены в коллек-
тивный договор 1990 го-

Р. АЙДАБОЛОВ. 
председатель профкома 

треста. 

Объявления 
Вниманию подразделений 

треста! 
2 3 декабря в спортзале 
УМ-19 проводится сорев-
нование на первенство 
треста по шахматам. 

В составе каждой коман-
ды четыре человека (трое 
мужчин, одна женщина), 
начало соревнования в 10 
часов. 

Главный судья 
соревнования 

В. Я. ПОТРЫМБА. 

2 3 декабря в 10 часов в 
красном уголке треста сос-
тоится заседание правле-
ния га раною - строитель-
ного кооператива «Маги-
страль». 
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РЕЗЕРВЫ ПОВЫШЕНИЯ 
ПРОИЗВОДИТЕЛЬНОСТИ 

РАБОТЕ УЧАСТКА -
КОРЕННОЕ ИЗМЕНЕНИЕ! 

ОПЫТ - МОЛ О ДЫМ -

П настоящее время на баланс*' треста 
нм*>ет< я единицы импортных дорож 
но строительных машин, выполняющих 
бо.1МПоГ| объем работ в производственной 
программе подразделений треста. (Ну-
<Ч-нно ото ощу тимо Н|>п выполнении к м 
леройных работ, при работе с трубой 
оо.нииою диаметра. Эффективность рабо-
ты данных машин находится в примой 
зависимости от нх технического состояния 
и правильной эксплуатации. 
Согласно заключаемым ежегодно догово 
1К1М техническое обслуживание и т о л -
щин ремонт импортных машин ВОЗЛОЖУ 
иы на Нижневиртинскнй участок- .V- л 
УМ 2 С'ГМС. Созданный в 1977 т д \ 
у чисток предназначался дли работы игре-
гатно узловым методом и и ро ведения 
технического обелуживання импортном 
к-линки Мнннефтегазстроя За ирошед 
шне 12 .те! на участке не произошло 
су щ« стис иных изменении, кроме росту 
плановых показателей. И настоящее ире 
мя участок базируется в боксе кипи 
талы.ого исполнения размером 12x00. в 
котором можно производить ремонт им 
портной техники в гим числе и сложный 
(аимеиа двигателей, лебедок, ремонг хо-
довой части н другие виды ремонтов), 
которые в трассовых условиях лронзво 

.днть трудно, и затрачивается гораздо 
иольше времени, однако это помещение 
используется как теплый гараж для 
автотранспорта участка, в то время, как 
Оульдозер Камину* четвертого потока 
около месяца ожидает «крыши над го 
ловой» для замены основного двигателя 
Нот и получается, что трест выделил (от-
дал в аренду) целое ГГм.М. а сам выну а. 
Деи искать место для ремонта своей тех 
инки у себя же. Сейчас решен вопрос о 
выделении дополнительно двух ремонт 
ных мест для импортных машин в 
КТП 7. 

Участок но обеспечен постами резки, 
электросварки, автотранспортом Низка 
обеспеченность запасными частями. Пол-
нейшее отсутствие ремонтной базы ус-
ложняет и без того тру дное положение*, в 
котором Находится участок. Не обеспе-
чен участок и людскими ресурсами. До 
сих пор пет электрика,а сколько вопро-
сов, связанных с ремонтом и профилак 
тикой электрооборудования возникает 
постоянно Норматив годовой средне-
списочной численности рабочих (слеса-
рей наладчиков) при планировании Обь 
емоп работ по техническому обслужнва 
нню и ремонту импортных машин к рай-
онах Крайнего Севера и приравненных к 

ним составляет 0.-1Л чел. маш . т. е. без 
малого на две единицы 1 слесарь, а 
фактически на трест работает I 0 
человек, как уже говорилось, ни 32 еди-
ницы импортных м.иинн 
Ввиду отдаленности и разбросанности 
наших объектов и невозможно»: ги оргшш 
зицни вахтового метод.» работ участком 
УМ 2 (Не хватает '.лееиреИ р! Монтникон). 
си, явно не справляется с в ы н м н е 
пнем объема работ по поддержанию тех-
ники п исправном состоянии на одного 
ипецнолиста приходится а О еднннк 
техники 1'ноога этого участка требует 
коренного улучшении, как в вопросе 
обеспечении записными Частями, люд 
скн.ми ресу рсами, технический оснащен 
п о с т ремонтной базы, машин ПГМ так 
н и организации труда. 

Анализ работы импортной техники по-
к а з ы в а е т . ЧТО ПОСТОЯННО II Простое ПО 
причине технической ненспраыимгги иа.хо 
дитсн и И единиц. Немаловажным яилн 
ется и такой фактор. как организации 
правильной эксплуатации машин и со 
«лоромы НТР подразделении, и «.имнх 
механизаторов. Имеют место случаи вы-
води нз строя пусковых и основных дви-
гателей но вине механизаторов, нару 
шакицнх правила эксплуатации вверен-
ной им дорогостоящей техники Необхо-
димо прекратить порочную практику 
вреМ1-ашого пересаживания, вернее под-
саживания, машинистов на другие .«е. 
хаинзмы особенно и сезон отпусков 
кроме вреда это ничего ие дает. Меха-
никам подразделений совместно с отде-
лом ПОДРЯДНЫХ раоот треста. О Г.VI 
>М I!» Ц юридическим отделом т р е п а 
необходимо вести работу по вылолие. 
нню договорных обязательств исполни-
телем. В 1980 году было оформлено 
четыре рекламации и выставлены 
шт])афиые санкции, но результата не 
возымела ни одна - УМ.2 не выпла-
тило нн рубля за простои техники сверх 
сроков, оговоренных договором. 

Нельзя также делать ставку только на 
импортную технику, надо в полной ме-
ре лепользешать и отечественную, ведь 
работа-'тн до недавнего времени без V им. 
НОртао и справлялись с планом, и >ф-
фективность работы отечественной тех. 
инки была ни должном уровне. Чтобы 
хорошо работала импортная техника, 
нужны общие усилия как со стороны 
участка УМ-2, в первую очередь, так и 
со стороны подразделений треста. 

Д. ФРИК. 
главный механик УМ-19. 

Звено ГТТ иг.омлпочиоп колонны КТП 7 Владимира Николаевича Болдырева 
(В II Волдырей на снимке в центре) из первый взгляд ничем пе отличается 
от других: работают механик! иве» дн те л»I. как н все. с заданиями епцавлиюгсн. 
Интересен же и .кн шн. точнее сказать «истории-. звона тог факт, что здесь 

работают трое, год назад вернувших» I щ а) мин молодых ребят (в составе 
звена всего Четверо! Наверное рисковал В. И. Болды|Ч'в. согласившись 
вг.тглаипть такой - молодой - экнпа.к. однако его личный опыт, опыт ветерана 
т]мч.'та за плечами Радужное. Покнчевское. Павловское Урьевское и дру-
ш е месторождения, где приходилось, ох. как нелегко порой. — сказался. 
Быстро освоились рядом с ним продолжая набираться опыта, молодые 
I" Хаи даров ша снимке слева!. И. Егоров (справа) и А Щербаков 
Сегодня звено трудится иа сдат «чных объектах КТИ Г» на Сгмотлоре. 

Фото и текст Р. ПУТКАРАДЗЕ. 

ОБСУЖДАЕМ ПОЛОЖЕНИЕ 

В ЧЕМ ЖЕ СТИМУЛ? 
Внимательно прочитав 
Положение «О внедрении 
внутрихозяйственной арен-
ды в тресте в 1990 году». 
решили уточнить ряд 
пунктов и статей. 
Прежде всего останов-
люсь па вопросе общего 
характера, В Положении 
совершенно не он редело 
на роль и функции трес-
та в лице его аппарата 
управления, не говори УЖ 
'об ответственности д а т ы 
го органа. выступамнцего 
от лица арендодателя. 
Сомнение вызывает н з а . 
ключительная часть $ 2 
—об изменении или рас-
торжении договора. Ока. 
иывается. для подобного 
шага необходимо реше-
ние СТК, хотя договоры 
арендного нод)»яда долж-
ны носить, так сказать, 

Премии ЦК профсоюза — трудовым коллективам, 
добившимся высоких результатов в решении вопросов 

развития социальной сферы 

ЦК профсоюза инфор-
мирует трудовые кол-
лективы. что Президи. 
ум ЦК профсоюза уч-
редил 11 премий за 
комплексное решение 
вопросов социальной 
сферы в размере 3 тыс. 
рублей каждая трудо-
вым коллективам, до. 
бившимся высоких ре-
зультатов в решет шн 
вопросов развития со-
циалыюн сферы. Кол. 
леьтнвам, удостоенным 
премии, вручается Дип-
лом ЦК профсоюза. 

Премии ЦК профсою-
за перечисляются на 
текущий счет профко. 
ма и расходуются: .">0 
процентов суммы - -
на приобретение культ 
и спортинвентаря. 50 
процентов - -на преми-
рование работников, 
внесших значительный 
вклад в решение со. 
циальных вопросов. 
Коллективы предприя-
тий выдвигаются на со-
искание премии ЦК 
профсоюза постановле-

нием республиканских. 

краевых, областных н 
районных комитетов 
профсоюза, а при их 
отсутствии — но со. 
гласоваиию с соответ-
ствующими советами 
профсоюза. 
Материалы на соиска-
ние премии представ-
ляются в ЦК профсою-
за до 1 февраля и со-
держат описание меро-
ириятий. направленных 
на решение социально-
бытовых проблем, а 
также данные, харак-
теризующие нх эконо-

мическую и социаль-
ную результативность. 
Справки по представ-
лению материалов мо-
жно получить в ЦК 
профсоюза но телефо-
ну 938-77-89. 

Желаем успехов в осу-
ществлении сильной 
социальной политики, 
выдвинутой XXVII 
съездом КПСС, рвами, 
тин творческой ини-
циативы коллективов в 
решении вопросов со. 

циального развитии. 

сугубо личностный харак-
тер соглашения двух рав-
ноправных партнеров. 
Данное Положение про. 
гП1'.о| счит и Закону СССР 
-Об аренде» (раздел 1. 
статьи 7. пункт I. статья 
13. пункт 1. раздел 2. 
статьи 3 3 ии. 2. 3). 
Не совсем понятно поло-
жение о выплате аренд-
ной платы в абсолютной 
сумме, гак как далее го-
ворится. что размер 
арендной платы устанав-
ливается расчетным ну -
тем от хозрасчетного до. 
хода арендатора. Значит, 
чем ВЫШС ДОХОД. ТО есть, 
лучик- показатели рабо. 
ты коллектива, тем боль, 
т е размер платы. Тогда 
Как же можно говорить 
Об арендной плате в АБ-
СОЛЮТНОЙ СУММЕ? В 
чем экономический сти-
мул эффективного хозяй-
ствовании любого произ-
водственного звена? 
Снижению заинтересован-
ности трудовых коллекти-
вов служит Положение об 
установлешш ПРОЦЕН-
ТА отчислении в бюджет 
за... трудовые ресурсы. 
Считаю что в ттом слу-
чае должен быть огово-
рен размер отчислений и 
равной для всех абсолют, 
ной сумме за единицу 
трудовых ресурсов. 
Ряд вопросов возникает 
но статьям о формирова-
нии и расходовании 
ЕФОТ и его СТИМУЛ!! 
РУЮЩЕП роли в связи 
с этим. Слишком .много ог-
раничительных и защи-
тительных мер. хотя в 
§ 4 Положения записи-
но: «...Распределение 
ЕФОТ осуществляется 

арендным коллективом 
самостоятельно...». 
Считаю, что единствен-
ным и. к сожалению, за-
гонным ограничением 
должно служить поста-
новление Верховного Со-
вета СССР «О налогооб-
ложении приросм зара 
оотпой платы». 
И $ 5 говорится о мерах 
экономической от ве тс т -
ценности сторон «...в вид» 
хозрасчетных санкций, а 
также возмещения ущер-
би». В этой связи на-
прашиваются вопросы; «Кв 
кой ущерб имеется ввиду? 
В каком размере дан-
ный ущерб возмещается'' 
Кто принимает решение 
тю данным вопросам?». 
И все же самым • ннте-
ресным •> в Положения кв. 
л не той заключительная 
часть (последний абзац» 
§ 3. в котором закрепля-
ется обязательная выпла-
та арендодателю аренд-
ной платы. НЕЗАВИСИ-
МО от результатов хо-
зяйственной деятельности 
арендатора. Иначе, как 
ОГ>РОКОМ это не назо-
вешь. Спрашивается 
опять-таки: в чем заклю. 
чается сущность ДЕЯ-
ТЕЛЬНОСТИ аппарата 
треста (ведь арендная 
плата направлена на его 
содержание)? 
Хотелось бы также более 
подробно ознакомиться с 
системой расчета аренд-
иых платежей. 
В целом же. изучая По-
ложенне. не совсем по-
нял стимул печк'хода тру-
довых коллективов на ра-
боту в условиях аренды. 

В ПРЫТКОВ. 
заместитель 

начальника КТП-4. 



К забытому богу спешим мы вернуться 
На то. что свершили, пора оглянуться; 
Ударно крушили, ударно ломали — 
Тайга н земля непригодными стали. 

Откуда, вдруг, яйца? Из треста— 

А в каждой нагрузке — 
Макаров незримо 

Вздохнем же. друзья. 
и всплакнем безутешно -

Борьба с алкоголем ведется успешно. 
Рисунки н тексты 

Л. САФРОНОВОИ 

О Б Ъ Я В Л Е Н И Я 
В ПРОФСОЮЗНОМ к о 
МИТЕТЕ ТРИСТА име-
ются путевки на I квар-
тал 1090 года; 
Ессентуки с - 8 . Пяти 
го)ч-к с 21 января - .м-
бОЛеваниг органов пище-
варения: Курьи с 17 ян-
варя — заболевание ор-
ганов кровообращения; 
Омский с 125 января -
костно-мышечной системы: 

Самоцветы с - '0 январи 
0 рга Ион К|хТВООб | ,41111е ни я: 
О л е г а с 17 и Нафталан 
с 2 0 февраля — забол» 
винил костно.мышечной 
системы. Бедокуряха с 
8 февраля - органов 
кровообращения: Тарас-
куль с 1 февраля — ор-
ганов пищеварения. 

7 января 1090 14»да и 
1 1 часов в поселке Ма. 
гистраль проводится Но-

вогодняя СЕМЕПНАЯ 
Л Ы Ж Н А Я ЭСТАФЕТА 
среди подразделений тре-
ста и школьников па 
приа Деда Мороза и Сие 
гурочкн. 
Команды в составе трек 
человек'. Желающие уча. 
ствовать в эстафете, по-
дают заявки. 
Для мужчин дистанция-
1.5 километра, женщин — 
1 километр, детей гие 
моложе 12 лет) 0 .5 

/ ' ОЛЬШОЕ вннма-
** инс уделяется 

воспитательной работе 
ц детском саду * Не-
резка» п. Магистраль. 
Для итого здесь соз-
даны все условия: 
большие и светлые ,га-
лы. помещения для 

занятий спортом, му-
лы кой. танцами. С иль. 
ный педколлектив по-
до.1| а л я. М н о г о 
дсцгсиниго тепла и 
млант;. отдает детям 
музыкальный («ботник 
Лилия 14 ннадьевна 
Зуева ша нижнем 

снимке). Самое лю-
бимое место у детей 
—живой уголок, где 
живут их любимцы: 
ежики. пш/.га|1ч1|к<'1. 
м о р с к и е СВИНКИ. Пе-
тушки и курочки, уточ-
ки. зайчишка. Пите-
ресно здесь. 

НЕРАВНОДУШИЕ 
Особенно ра Достны м 
нынешний новогодний 
праздник буДет у ребя 
глшек дет-кого сади, 
ка •» Гнездышко * в 
п. Спеки но, 
Максимум усилий при-
ложили СТРОИТСЛИ-
(Н'моитникн РСУ СУ 18 
и. в частности, брига, 
да штукатуров - маля-
ров И. В. НегодясвоЙ. 
работая иа строитель-
стве теплого перехода 
от детсада к бывшей 
школе, а также на рес-
таврации помещений 
ЭТОЙ школы, чтобы де-
ти свод самый люби, 
мы и праздник — Но-
вый год - встретили 
в новом просторном 
помещении — музы-
кальном зале. Завтра 
здесь вокруг нарядной 
елки буд\т водиться 
хороводы, а красно-
щекий Дед Мороз— 
раздавать подарки. 

11|К'К|1асио оформлена 
группа д л я д е т е й 
• 8 лет. расположив-
шаяся также в новом 
помещении игровая, 
спальная комнаты. Те 
пло и уютно здесь. 
На полу ковровые 
дорожки, на кроват-
ках - красивые по-
крывальца. узорчатые 
шторы иа окнах. Все 
сделано и оформлено 
с большой выдумкой, 
любовью. 

Все это дело рук 
работников детсада. — 
рассказывает, с гор-
достью покатывая |к*-
бячьи владения, заве-
дующая детсадом И Л. 
Юрыгина. — Айна 
Кузьминична Шайка 
рева все Для новой 
группы где она ЖО и 
воспитатель, шила са-
ма. Хорошей помощни-

цей ей стала молодой 
еще педагог Татьяна 
Ивановна Яськив 
чувствуется. любит 
она свою работу, тя-
ну ген к ней дети. 
Много добрых слов 
сказано в ад | ее роди-
гелей. при ними ющи х 
активное участие в жи-
зни детсада. В их чис-
ле Евгений Лыгач, 
Александр Митрохин 
Не все еще. цо сло-
вам работниц детсада, 
гладко - проблем мас-
са. однако несколько 
успокаивают и вселяют 
надеи;ду на н.\ опера-
тивное решение имею-
щаяся сегодня база и 
неравнодушное отноше-
ние к нуждам детсадов 
руководства СУ-18. а 
та кисе непос)юдсгвенно 
треста. 

Л. ПАВЛОВА. 
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Разговор начистоту: партия сегодня 

ГЛАСНОСТЬ? - ОБЯЗАТЕЛЬНО! 
По всей стране идут серьезнейшие дис-
куссии о месте н роли партии на со. 
временном этапе развития нашего об^ 
щества. Широко дебатируется вопрос 
о статье 8 Конституции СССР. Небез-
различны этн проблемы и работникам 

нашего коллектива. Что они думают 
обо всем этом? 
С таким вопросом к молодому комму-
нисту. секретарю парторганизации 
КТП-8 А. А. Несмешному обратился 
наги корреспондент Л. Павлова Вот что 
он ответил. 

Н а д этими в о п р о с а м и , 
п р о б л е м а м и бьются се-
годня и п а р т и й н ы е , и го-
суда р е г а е и п ы е д е я т е л и 
всей с т р а н ы , ио цока осо-
бых с д в и г о в не н а б л ю д а -
«ТСЯ — Не I РОНКРС'ГНМ.У 
р е ш е н и и Вот и на е ь е з 
д с С о в е т о в Вопрос О СУДЬ-
б е с т а т ь и шестой Консти 
т у ц и и Не • МЛ Вк.ночей и 

Ж а л ь 
статьи ш могли оы от-
сеять карьсрнстоа. засо-
ривших партию сооой, 

т|м-мищи.\\ т не К ноолл-
щенню идеи, задач. < той. 
щнх перед комму ни.тами, 
а !• получению нпеетть 
ных должностей. Была бы 
скосчнцдалннл естеч гиеН-
нзя чип. ,а ряд ОЙ. Пар 
гид наша должна выпол-
нить 'Вон непосредствен-
ные скажу проще: вое. 
питательные, агитацией 
НЫе функции, быть. I- . 
бы. проводником всею но. 
вого. передового. Имен-
но мы, в первую оче-

редь. и годяй. например. в 
ссч-М к о л л е к т и в е ДОЛЖНЫ 
е- :'4ес» И ГГю; еб1 Т1Н«.'М1Ь 
в н е д р е н и ю нового метода 
х о з я й с т в о в а н и и — аренд-
ного п о д р я д а . Мн >гие р.. 

иду I на и о Н'. I нмо 
не вникая: надо, так на 
До... М ы Же II УЮР-. ли». 
нх знаний и чбеждений 
должны раз ' . л и н ь вед: 
зная конкр< п м цель че 

лож-к идет и пен б о л е е 
у в е р е н н о . 

Косцуеь другой сторо -
иы н а ш е й д е я т е л ь н мггн. 
М ы - п р е д с т а в и т е л и об-
щ е с т в е н н о й о р г а н и з а ц и и 

п а р ш и ь о м м у н н е тон. 
И м е е м «вой >став , свою 
П р о г р а м м у . к о т о р ы х сле-
дует ПрЙДерЯЗТВаТЬцЛ. 
в е д ь я принципе »ии о о ъ 
едпняют нас. Однако м-чо. 
г»»с и них нора м е н я т ь -
В)»е.МЯ Не СТОИТ на МеСТе. 
А ю. нрндержнва;н л. чет 
ко нх. МЫ «К ЮЛбПЛИеЬ 
11 Не огуди.н 01 III I!.•>•-
типов, пропихивая СВОИ 
иДеН. а они не проходи г... 
> чцетие ж е и влияние на 
г осу да рстве иные л» ла 
к о м м у н и с т ы могут ОС', 
щеетвлить че|н-; евмгх 
п р е д с т а в и т е л е й в идовн-
те.пчти' наравне . Дру 
гн.ми .кмцестзеииы.мн о р . 
г а н и з и ш м м и . или ЧТО НО 
исключено , каким'г либо 
ДРУ ГИМИ ИЗ' I ними. 
— К а к Вы относитесь к 
гласности , п л ю р а л и з м у 
мнений? Н е способствуют 
ли онн пустой говориль-
не. ведь от слов д о дел 
е щ е . похоже, далеко . . . 
- Нужны 1ЛШ* С'.тьнше 

• '1?:ры'нчть. гласность , 
чт збы ЛЮД I имели о.-Рек 
тнйное представление обо 
всем , что их 'Ч.ружиеТ в 
Ж И З Н И . О Н И Д О Л Ж Н Ы ВЫ 
сказать.-;) . 1»РН 1НС11О. яв -
ленно и, «'Идет, все ВСТа 
нет на с или места но 
ООКА е щ е МНОГО ж е л а ю -

щ и х в с т а в и т ь - нал «.и в 
колеси» и е р е е п - о к к е н не 
на слоиах .1 на Деле 
л ю д и д о л ж н ы «те» нндеть. 
•лап». 
- В ы говорили об изме-

нениях в Уставе . Прог-
рамме- н а в е р н о е Вы 
имели ввиду что то к о и . 
к р е т н о е ? 

Д а . ПРИУЙ'Р'-М являет» > 
шн-.и-дни з а с е д а т ь п а р т , 
рома. !Д1 нрис \ гство 
в а л и п р и н и м а л актнднш-
учасгие " его работе . н 
обсуждении вопроса . 
З д е ь с ю л к и у л н с ь . на мои 
в з г л я д . к а к р а з два мне . 
мня НГИЮе и • ю р о е . 
РеШе/ШО о ы л о при и н г о 
согласно Устану, о д н а к о 
е с л и бы мы лоры секрета-
ря п р о х . д н л и на о б щ е м 
собрании нз а л ь т е г л ы -
1 налои основе . д- в е р и л 
о ы еМ\ б ы л о б о л ь ш е . 
ИГР в ы б о р а х нс-вого сос-
тава п а р т к о м а с л е д о в а л о 
б ы пойти по »ТОМУ пути, 
но к а к тогда б ы т ь с Ус-
т а в о м . е с л и он м ь . м у 
Н|лМоШ1 не будет е щ е Не 
р. . у».п реН'.' 

Ч е м с е г о д н я ж и в е т ва -
ш а п а р т и й н а я о р г а н н з а 
цня? 

Вмсч ге ей веч-м ьо.т. 
ЛеЬ гни <м к о м м у л и с ГЫ 
\ ЧАСТА* Н»Т В РА М М - ' О Г Л Е 
с и с т е м ы арендного под-
ряд,!. доГешл о», до.*; ' о . 
в е л По работают и. с с н 
етвенно . к а ж д ы й думает : 
• А что нас з а д а е т в 
следлн 'Щем 1 9 9 0 г ду '» 

[Социальная Программа в действии 
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С наступающим Новым годом! 
ГОД МИНУВШИЙ, 

ГОД ПРЕДСТОЯЩИЙ 
Вот и закончился еще 
один трудовой год. Был он 
для коллектива нашего 
треста достаточно слож-
ным и напряженным. Ог-
лядываясь на пройденный 
ПУТЬ, хочется отметить 
основные его этапы. 
Выполнен плаи строитель-
но-монтажных работ «илая 
8Ы430 тысяч рублей, вы-
полнение - 88300 тысяч I. 
Построено и введено в 
эксплуатацию 277 ки. 
лометров трубопроводов 
различного назначения. 
Коллектив трести выпол-
няет задание Сове та Ми-
нистров СССР по строи-
тельств основной и ре-
зервной ниток ПрОДУКТО-
провода Белозерный ГПЗ 
- Нижневартовскни ГПЗ. 
В сложных условиях 
комплексные тех-нолотн-
ческне потоки М 1, 3, 4, 
О построили 41 километр 
и приступили к наладке и 
опробованию основной 
нитки. Значительный вклад 
в проведение испыта-
ния продуктопрелюда н 
строительство площадок 
по основной нитке внесли 
наши подразделения 

КТП-7 ,В. Д Феднй». 
УПТК (Д. И. Зверок». 
УМ-19 (С. А Зотов). 
КТП-10 (А. В Кремня), 
КТП-11 (В. Ф Козлов-
ский). 
Напряженно трудились 
над выполнением плано-
вых заданий и линейные 
потоки .V- "Л и 5. а также 
подразделения наземного 
строительства. Достаточ-
но сказать. что в 1989 
году введено 5000 квад-

ратных метров жилья 
Прекрасный подарок ПО-
ЛУЧИЛИ дети — построена 
и введена в эксплуата-
цию школа на 1176 мест 
в поселке Тепличном. В 
поселке Мелекино иа б»-
1>ег\ Азовского моря про-
ведена реконструкция пи-
онерского лагеря где уже 
отдохнуло 250 детей Ра-
ботников треста На стро-
ительстве жилого дома в 
поселке Н.-Мнхайловке 
на СМР освоено 190 ты-
сяч рублей, сдачл Дома— 
в 1990 году. 

Жители поселка Савки ни 
сегодня могут иповодить 
свой досуг в ново» спор, 
тивном зале и обществен-
ном центре. 
Многое сделано по даль-
нейшему развитию живот-
новодческого комплекса в 
посемье Больше га улово и 
развитию самого поселка. 
В истекшем году адми-
нистрация и обществен-
ные организации треста 
серьезное внимание уде-
ляли созданию хороших 
бытовых условий работни-
кам подразделеттй. обес-
печению отдыха. в том 
числе и семейного. Более 
двухсот человек отдохну-
ли в Сочи в санатории 
«Ставрополье», более че-
тырехсот работников тре-
ста и членов их сс меН— по 
семейным путевкам в »•«»-
роде Адлере, более вось-
мидесяти человек — в 
санаториях и на курор-
тах. только иа ку|юртах 
Румынии поправили свое 
здоровье семнадцать че-
ловек. Ио туристическим 
путевкам СССР отдохну-

ло восемьдесят пять че 
ловек. 1-1 человек побы-
вали в ЧССР. Болгарии. 
Финляндии. Венгрии. 
Наступающий 1990 год 
сулит серьезные испыта-
ния нашему коллективу. 
В связи со снижением 
объемов СМР нам необ-
ходимо пересмотреть 
структуру треста, пере-
строить весь хозяйствен-
ный механизм. Этим сей-
час занимаются отделы 
треста Серьезность зада-
чи и в том. чтобы сохра-
нить коллектни и обеспе-
чить в нем здоровый мо-
рально - психологический 
климат. 

В 1990 году предстоит 
построить 532 километра 
трубопроводов, освоив, та-
ким образом. СМР на 
55100 тысяч рублей. Бу-
дет начато строительство 
81-ьвартнрного двеиадца-
тнэтаясного дома и силами 
ДСК — 243-ьвартнрноп 
дома в Нижневартовске. 
Будет продолжаться инди-
видуальная застройка с га-
рой части города Ниж-
невартовска Коллеьтнв 
КТП- И сдаст в эксплуа-
тацию, спальный комп-
лекс в пионерском лаге-
ре и приступит к строи-
тельству кооперативного 
дома в Мариуполе. 
В канун новогоднего пра-
здника хочется поблаго-
дарить коллектив всего 
треста за хорошую рабо-
ту в уходящем году и 
пожелать всем работки 
кам треста н их семьям а 
новом году здоровья, 
прекрасного насТРОС пня. 
взаимного понимания! 
Пусть счастье и успех 
сопутствуют вам! 

От имени администра 
цни, партийной и проф-
союзной организаций 

В. МАЛЮГИН, 
управляющий трестом 

Около пятнадцати 
лет трудится 
в тресте 
и все эти годы 
машинистом 
бульдозера 
Николай 
Михайлович 
ПЕТРОВ 
О хороших людях 
принято говорить 
добрые слова. все* 
они известны, 
и тем н« менее 
скажу: 
Николай - честный, 
добросовестный 
работник, легко 
сходится 6 людьми. 
Уважают его 
ве только 
за характер, 
но и ЗА УМЕНИЕ 
ДЕЛО ДЕЛАТЬ — 
техника 
у него работает 
без простоев. 
Фото и текст 
Р ПУТКАРАДЗЕ 

С НОВОСЕЛЬЕМ! 
Накануне Нового года, а 
то и в праздник, около 42 
семей работников треста 
справят новоселье. Пусть 
не всем нз них суждено 
было въехать в новые 
квцргнры. которые с та-
ким нетерпением ждали 

ОТ ДУШИ! 
Слов благодарности та-
ких еще нет. которые бы 
можно было сказать на-
шим рабочим. сутками 

очередники в доме М 23 
по улице Мири. — сча-
стливчиками оказались 
немногие, и тем не менее 
более 40 семей улучшили 
свои жилищные условия. В 
нх числе семьи: машиниста 
КТП-6 И В. Хазиева. 

стропальщика УПТК А. И. 
Лнбанопа. такелажника 
КТП-3 В. И Родина, во-
дителя КТП 3 И. И При-
лукова и другие. 
Хочется от души поздра-
вить всех новоселов с 
двойным праздником, по-
желать счастья, здоровья 
уюта и тепла в семьях! 

Профком треста 

не оставляющим трассу 
на строительстве нродун-
топровода. Трудно выде-
лить кого-то особо — все 
работали на совесть. Ска-
игу ОДНО; - Нашим гтро.1 

телам за продуктопровод 
памятник при жизни надо 
поставить!» 
От души поздравляю 
всех с праздником! 

Г. НОВИКОВ, 
бригадир КТП-3. 

КАК ЖИВЁШЬ, КОЛЛЕКТИВ: 

в связи С УСПЕШНЫМ 
З А В Е Р Ш Е Н И Е М 

Поздравляем коллектив комплексного технологического 
потока М 2 с успешным выполнением плана 1989 года 
по строительству в вводу а эксплуатацию трубопрово 
дов на обустройстве Ершового месторождения. 
Всего построено и сдано в эксплуатацию 107,4 кило-
метра трубопроводов различного назначения. Среди 

ннх нефтесборные сети, напорный нефтепровод, низко 
напорные водоводы, газопровод ДНС-1, аые-оконапор 
иые водоводы. 

Желаем коллективу КТП-2, в также коллективам 
подразделений треста-УМ-19, СУ-18, КТП 7,8 креп-
кого здоровья, счастья и дальнейших успехов в труде. 

От имени заказчика Г. ДИЛЬМУХАМЕГОВ. 

РЕПОРТАЖ 

КОМ ПЛ ЕКСНЫП техно-
логический поток ЛА 2 по 
окончании строительства 
своих плановых километ-
ров. направлен " на по-
мощь коллективу КТП-5. 
Один из объектов — 
КСП-34. точнее врезка 
нитки газопровода дли-

КРУТОЙ ПОВОРОТ 
ною два километра, диа-
метром 325 миллиметров 
в трубу-семисотку. под-
готовлен к испытаниям 
Заканчивает сварочные 
работы звено Мнтхата 
Хабдрахмановнча Галнак-

берова. Чуть дальше от мес. 
та предстоящего испытания 
лесорубы Сергея Андрее-

вича Ерошенкова валят 
деревня вблизи трассы. 
Вальщики—молодые ре-
бята Андрей Медведев, 
Григорий Терехнн. чуть 
старше нх — Сергей Беш-
та. Николай Кондратьев. 
Совсем недавно Николай 
работал на трелевочнике, 
вальщик- его вторая про-

фессия, и ие только вто-
рая — он и машинист 
сваебойного агрегата, и 
на «трубаче» работал. 
О каждом из звена валь-
щиков рассказывает бри-
гадир Виктор Михайлович 
Медведев, а потом в ШУТ-
КУ добавляет; * Старым 
тяжело по лесу ходить, 

В связи с успешным завершением строительства тру-
бопроводов различного назначения при обустройстве 
Ершового месторождения поздравляем бригадира В М 
Медведева, сварщиков звена М. X. Гадом ыерова. зве-
на В. В. Ермакова, экскаваторщиков звена М. П. Зо 
рнна. бульдозеристов звена В. А. Эрбиса, звена ле< 
рубов С А. Брошенкова. водителей *веяа В К. Бурла-
кова. прорабов В. Б. Мамлеева и В. В Синцын-. ме-
ханика А А. Кулииича, снабженца В. Ф. Стенав! 

От имени руководства потока Э. КЕРН. 

ПУСТЬ молодые работают». 
Время от времени в теп-
лушку лесорубов забега-
ют ребята, отогревая за-
стывшую на морозе ПИЛУ. 
самих, похоже, и мороз 
не берет. Проходит, воло-
ча за собой спиленные де-
ревья. трелевочник Юрия 
Суленко. В основном же 
техника здесь уже не 
нужна и стоит, готовая к 
отправке на КСП-9. 

- Объект тоже длиною 
полтора километра, гово-

рит бригадир. — давали 
бы нам трасс \ а не о т-
резки километровые, мы 
бы показали ни что спо-
собны—первого бы места 
никому не видать Пом-
ните. каким вначале был 
поток — разгонять его 
хотели, а сейчас зто кол-
лектив, где все умеют 
работать и стоять над 
каждым не надо. Поняли 
друг друга и начали ра-
ботать. 

И. ГРИГОРЬЕВА. 



В КРУГУ 
СЕМЬИ 

Все счастливые семьи 
счастливы вс-своему. И 
семья Амнровых ие ис-
ключение. Мннннур Ах-
матвалневна — мать пя 
терых детей, считает, что 
ее счастье в них: в самой 
маленькой н единствен-
ной из пятерых. дочке 
Регнне. которая, судя по 
ее чуть капризной грима-
ске. уже понимает свое 
особое положение в се-
мье, в непоседливом ма-
лыше Рифе, в двойняш-
ках . второклассниках Ри-
ме и Равнле, не только 
отличающихся друг от 
друга внешне, но н рос-
том. в самом старшем 
пятикласснике Руслане— 
мамином помощнике. Вез 
нее ои и за двойняшка, 
ни посмотрит, накормит 
нх *— сам умеет готовить, 
особенно вкусно — гла-

Счастливы по-своему 
зунью. Спрашиваю: «По-
варом будешь?». —«Нет, 
отвечает. — как нала -
шлифовщиком». 
В УМ-19 на место Мага, 
сумова Абдузалнловнча 
Руслан, может, и не при-
дет — до тех пор еще 
много воды утечет и дет 
екая мечта возможно ос. 
танется мечтой, - но 
есть папин пример н на-
до думать он останется 
во всем. 

И каким бы уставшим ни 
пришел с работы Мага, 
еум, он обязательно уде-
лит внимание детям, и 
рядом с ннмн уходят все 
неприятности. Ведь дом 
его — это тот особый 
мир, который он перенес 
из собственного детства, 
из родительского дома в 
маленькой башкирской 
деревне — семерых де-
тей вырастили его роди-
тели. А рядом в соседней 

деревне тоже многодет-
ная семья жила — в ней 
восемь детей воспнтыва 
лось, одна нз них — Ми. 
нннур. Так что, для обо-
их большая семья не в 
тягость. 

И все-таки, бывает, уста-
ет Мннннур, говорит, что 
иной раз арндет с рабо-
ты. сядет н вставать не 
хочется. Работает она в 
детском садике, несмотря 
на то, что мнение ее о 
месте женщины однознач-
но — дом, семья. Но ма-
териальное положение 
вынуждает идти на про 
изводство. хотя зарпла-
та Магасума. казалось 
бы. немалая — колеблет 
ся от пятисот до семи, 
сот рублей. А если со-
поставить ее е цепами и 
потребностями... Одной 
одежды на пятерых сколь-
ко надо, вопреки мнению, 
что один донашивает пос-

ле другого, если, ко» 
что-то остается, тем более 
после мальчишек, а двой-
няшкам просто необходи-
мо покупать все заново. 
А отпуск —это же стихий-
ное бедствие, по словам 
Магасума. Едут всей се . 
мьей к бабушкам, дедуш-
кам в деревню. Ну, вы 
представляете дорогу с 
пятью малолетними деть-
ми. 

— В УМ-19 у нас года три 
или четыре стоит списан-
ный «Рафик» на колод 
ках, так продали бы мне 
его по сходной цене, —го-
ворит Магасум и удивля-
ется почему нельзя этого 
сделать. — потихоньку бы 
отремонтировал, восстано-
вил его... Проблем у нас. 
конечно, от «А» до «Я». 
Но не тяк уж все плохо. 
Вы интересовались на-
шим любимым семейным 

праздником? Новый год 

ем, в новой (совмещен-
ной двух н однокомнат-
ной) квартире, получен-
ной в этом году, хватит 
места и для елки, и для 
праздничного стола, н для 
детских игр. Но все-таки 
самый радостный для нас 
— месяц Ф Е В Р А Л Ь . 
Силошные дни рождения: 
у Регины, Рнфа, Рима. 
Рамнля, у меня. 
Уютно в этом доме, по 
домашнему хорошо даже 
малознакомому челове-
ку. и разговор быстро 
завязывается, выходит за 
рамки семьи, касается 
событий в стране. Что 
думают о проходящем 
съезде в этой простой 
семье? Что говорят ито-
го с трибуны — пора де-
лать что то конкретное. 
Нет, они не за то, чтобы 
вот сейчас нм «вынь да 

положь» все блага, коте 

жили, они еще готовы 
подождать: 
— Но почему, — возму-
щается Магасум. — во 
всех бедах обвиняют вас: 
«Вы плохо сработали»... 
Но план-то мы выполня-
ем... «I 
Спрашиваю о настроении, 
об уверенности в завтраш-
нем дне. 
—Детей поднимать, рас 
тнть надо. — отвечает, 
а потом... — улыбаясь 
пежнмает плечами... 

И БАТЯЕВА 
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' В профкоме треста име-
I ются путевки па первый 
| квартал 1000 года: 

Желевноводск - с 20 
I марта (.мочеполовая сис-

тема). 
Алушта с 22 марта 

| (органы дыхания), 
[ Моршив — с 8 марта 

(органы пищеварения). 
I Саки—с 18 марта (гине-

кология), 
Белокурнха — 14 марта 
(гинекология). 
Хидоео - с 12 марта 

.(нервная система), 
Нальчик — с 13 марта 
(костно-мышечная систе-
ма). 

| Сочи — с 2 марта (орга 
ны кровообращения). 
Ессентуки — с 0 марта 
(органы пищеварения). 

Пятигорск—с 6 марта 
(гинекология). 
Белокурнха — с 26 мар-
та (нервная система). 
Хаалсалу (Эстония) — с 
1-1 марта (костно-мышеч-
ная. нервная система). 
Березовские минеральные 
в о д ы — с 12 марта (бо-
лезни почек). 
Сосновая роща — с 15 
марта (костно-мышечная). 
Тараскуль — с 17 марта 
(нервная система). 
Тараскуль — с 3 марта 
(костяю-мышечиап систе-
ма). 

Членам сядово - огород-
нического товарищества 
необходимо: 

—получить членские 
К Н И Ж К И : 

сделать заявки на 1900 
год (семена, саженцы, се-
менной картофель —при-
ем заявок до 2 0 февраля 
1990 г.): 
—работникам треста, 
стоящим в очереди на по. 
лучение участка и садо-
вого домика у- озера Сан 
кино, пройти периреги 
страшно с указанием до-
машнего адреса и места 
работы Следующие рас-
пределения Участков бу-
дут вестись по очьредн 
согласно прошедшей ре-
гистра пни. 
Приемные дни пг-едееда 
теля СОТ: вторит, и пят-
ница, с 16 до 18 часов, 

Редактор Л. П. Т О К А Р Е В А 

ИЗ РЕДАКЦИОННОЙ ПОЧТЫ 
мые для него формы ра. 
боты, скажет свое слово 
н профсоюз. 

Я думаю, что со мной 
согласите»! в том. что 
живем мы в интересное, 
бурное время и надо ак-
тивно воспринимать его, 
а для этого требуется... 
— здоровы*. Поэтому, 
работники треста, прими-
те от коллектива КТП-9 
самые пск)юннне пожела-
ния в новом году креп-
кого здоровья н хорошего 
настроения! 

Л. ДУНАЕВ, 
начальник КТП-9 

« Год был 
непростой...» 

Проанализировав произ-
водственную деятельность 
коллектива УПТК в ухо-
дящем 1980 ГОДУ можно 
прямо сказать: год был 
непростой! Слс.нсность воз. 
•шкала прежде всего из-
за отсутствия четко вы-
веренного плана треста 
по производству свароч. 
но - изоляционных работ. 

ПОЗДРАВЛЯЕМ! 
/УЛЛЛЛЛЛЛЛЛЛЛЛ/^^ V ' л ч л л л л л / 

Коллектив трубосвароч-
ной базы постоянно рабо-
тал с большим напряже-
нием. как говорится, ра-
ботал «с колесо — но 
мере получения труб 
различного диаметра. В 
этой связн коллектив 
ТС Б, к сожалению. не 
имел возможности органи-
зовать работу с четким 
графиком выпуска про-
дукции. Не легче прихо-
дилось работникам отде-
ла реализации и службы 
снабжения производствен-
ной площадки станции 
Нижневартовск-2. - Строи-
тельство и ввод в экс-
плуатацию школы в п. 
Тепличном. производст-
венных объектов Больше-
тархово и других объек-
тов осложнялись несвое-
временным о б е с п е-
ченнем необходимыми 
строительными материа-

Первый день Нового года 
оказался «урожайным» .. 
Разное количество лет 
тому назад 
в этот день родились: 

Л. И. ГРЯЗЕВА. 
Л. Н. ЕВСТРАТОВА. 
С. Г. КИХАЯ. 
В Е. МАЛЮГИН. 
Н. И. ОРЕХОВА. 
А. А. СЛОБОДЕНЮК. 
Коллектив аппарата 
треста 
поздравляет 
«НОВОРОЖДЕННЫХ» 
и желает им здоровья, 
успехов, 

исполнения желаний! 

ламп. Напонмер. фонды 
в 1080 году на строитель, 
ные материалы для шко-
лы были подкреплены 
всего лишь на 20 про. 
центов, а на объекты под 
еобного хозяйства вообще 
отсутствовали 
Несмотря, однако на все 

• существующие трудности, 
в конечном счете выпол-
нение плана по вводу ТР.У 
бопроводов и окончанию 
работ гражданского стро. 
нтельства в 1989 году, 
коллектив УПТК обеспе-
чил/ 
Новый год — праздник, 
который отмечают все на-
роды нашей страны и. 
прежде всего отмечают 
трудовыми достижениями. 
От имени руководства и 
партийного бюро нашего 
управления поздравляю " 
весь коллектив УПТК. 
а также особо передови-
ков производства В Г. 
Вузнновского. А. П. Саба 
нова, бригаду сварщиков 
А. Т. Ефанова. бригади-
ров Н. А . Наврузова. 
Т. X. Хайрегдяноза. И. А. 
Ханретдннову. М. И. Пла-
хот»и!Ченко с наступаю-
щим Новым годом! Мы 
уверены, что наш кол-
лектив успешно выполнит 
план 1990 года и 
пятилетки • в целом, 

Е. МУХАНОВ, 
земестнтель начальни-
ка. заместитель секре-
таря партбюро УПТК. 

Прямая зависимость 
Заканчивается 1989 год. 
который для коллектива 
КТП-О особенным не на-
$ок.-шь. Работали не ху. 
же других, отдыхали не 
чаще, успевали трениро-
ваться н выходить иа со-
ревнования. а я некото, 
рых. например, по волей-
болу, но хорошему отме-
чались Поэтому пе слу-
чайно в тресте имеется 
грамота за спортивные 
достижения. Немалую 
ленту здесь снесли Ва-

силий Мелешко. Алексей 
Мелкоэер.он. Виталий 
Я куш и другие. И как 
закономер иость .между 
общественной актив»юстью 
и производственными пока, 
аателямн есть ПРЯМАЯ 
ЗАВИСИМОСТЬ Какая 
Год .мы закончили хоро-
шо. Разработали, загото-
вили. перевезли грунта и 
леса значительно больше, 
чем намечалось и нет на. 
дойности перечислять всех 
хороших работников в 

потоке — плохих адесь 
просто нет. 
Л большим интересом и 
тревогой наблюдаем за 
фо) мнрованнем н ног рам. 
мы 1990 года. Сейчас 
уже ясно, что объем по 
грунту для нашего пото-
ка в новом году будет 
составлять ОДНУ треть 
объема нынешнего года. 
Хотелось бы все же на-
деяться. что коллектив 
треста найдет присыле-

У Л Ы Б К А Х У Д О Ж Н И К А 


